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• Н<1 их ч е л о в е к 

З н а к о м ь т е с ь , г л а в н ы й м е -
х а н и к З А О « Н и ж н е в а р т о в с к м о н -
т а ж э н е р г о » Ф а в а р и с Х а м и т о в . 
О ф и ц и а л ь н о р а б о ч и й д е н ь э т о г о 
ч е л о в е к а д л и т с я с 8 у т р а д о 5 ч а -
с о в в е ч е р а . Н е о ф и ц и а л ь н о - д о 
1 0 , а то и д о ч а с о в 2 н о ч и . У ж 
с л и ш к о м о т в е т с т в е н н а я р а б о т а 
у Ф а в а р и с а Б а р и е в и ч а . В е д ь о н 
н е т о л ь к о к о н т р о л и р у е т в с ю т е х -
н и к у на п р е д п р и я т и и , н о и в ы -
п о л н я е т в о с п и т а т е л ь н о - н а с т а в -
н и ч е с к и е ф у н к ц и и . П о д ч у т к и м 
р у к о в о д с т в о м г л а в н о г о м е х а н и -
к а р а б о т а е т м о л о д е ж ь . 
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Найти общий язык с людьми по-
рой бывает сложнее, чем с техникой 
— признается Фаварис Хамитов. 

- Молодежи на предприятии 
много. Особенно в последнее время 
они активно идут к нам работать. Боль-
шинство. как правило, без трудового, 
стажа и опыта работы у них нет. Вот и 
приходится часто задерживаться, все 
объяснять, показывать. 

Кстати, своих наставников, не-
смотря на то. что прошло уже много 
лет, Фаварис Хамитов помнит поимён-
но Мало того, они по-прежнему про-
должают общаться В случае необ-
ходимости Фаварис Бариевич может 
даже обратиться к своим учителям за 
советом или помощью. Пусть эти люди 
уже на пенсии, однако, их опыт работы, 
знания и навыки, приобретенные деся-
тилетиями. никогда не стареют. 

Главный механик «Нижневартовс-
кмонтажэнерго» — на севере почти 30 
лет. 

«Сколько себя помню, — расска-
зывает Фаварис Хамитов, — все время 
интересовался техникой, мания, на-
верное". (Смеется) 

Видимо, пример его двоюродного 
брата, который всю жизнь проработал 
механиком, оказался заразительным. 

- Кроме техники, расскажите еще о 
своих увлечениях. — обращаюсь я к Фа-
варису Хамитовичу. После чего следует 
ответ - «дача». На грядках главного ме-
ханика, как выяснилось, растет все, что 
можно вырастить в северных условиях. 

- Картошки на целый год хватает. 
Огурцы, помидоры, петрушка, кабачки, 
калина, рябина - все растет! 

- Это в летнее время, а в выход-
ные дни зимой чем занимаетесь? 

— А выходных у меня практически 
и не бывает - скромно признается Фа-
варис Бариевич... 

«Нижневартовскмонтажэнерго» 
— это предприятие, которое занима-
ется проводкой электричества на про-
мышленные и социальные объекты. 
Образно говоря, если дом — это живой 
организм, то проводка с электричест-
вом - жилы, по которым течет кровь, без 
которых функционирование и жизнеде-
ятельность организма невозможны. 

Причем монтажники и энергети-
ки работают не только в городе, но и 
на Месторождениях. Обслуживаемая 
территория организации распростра-
няется вплоть до Салыма. Профессия 
главного механика, скажем честно, не 
безопасная. Тянуть провода и ставить 
столбы на болотистой местности, это 
вам не в асфальтированном Нижневар-
товске работать. 

— Когда на Варьеганском место-
рождении работали, чуть не «утонули». 
Техника под болото ушла. Пришлось 
оставить ее почти на год. Недавно вер-
нулись для того, чтобы вытащить. Без 
бурения не обошлось. 

В «Нижневартовскмонтажэнер-
го» один из любимых праздников - са-
бантуй, поскольку многие сотрудники 
строительной организации выходцы из 
республик Татарстан и Башкортостан. 
Поддерживать татарскую и башкирс-
кую культуры в Нижневартовске - дело 
чести и для самого руководителя пред-
приятия, Марселя Зинатуллина. Еже-
годно «Нижневартовскмонтажэнерго» 
оказывает различные виды помощи, в 
том числе спонсорскую, в проведении 
любимого праздника. По части техники 
Фаварис Хамитов тоже сложа руки не 
сидит, за что неоднократно получал от 
национального общества благодарс-
твенные грамоты. Да и пригласитель-
ные билеты на концерты ему постоянно 
дают. «Правда хожу очень редко, — не 
без сожаления признается Фаварис 
Бариевич - некогда...". 

Лиана Азнабаева 

Построить дои 
за два месяца 
- это реально? 
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На строительство 
объекта СПК 

доберется и вплавь 
Культурно - досуг о в ы й центр 

в поселке Октябрьское Ханты-
М а н с и й с к о г о а в т о н о м н о г о ок -
р у г а в о з в о д и т С т р о и т е л ь н о -
п р о м ы ш л е н н а я к о р п о р а ц и я . 

С л о ж н о с т ь с т р о и т е л ь с т в а 
этогообы-кта < о ию ' т кпсяв том, 
что поселок связан с -большой 
землей • толь<о водной артери-
ей . Д о б р а т ь с я « О к т я б р ь с к о е 
можно пегом на корабле или по 
зимнику в студеную пору. 

Поэ >му » СПК предусмот -
р и т е л ь н о р а з р а б о т а л и , е с л и 
м о ж н о тау ,, ?адть. с трате гию 
с р о и т р ' и а на этой террито-
рии. Весь пром>тый сезон пред-
приятие 1ЮСВЯЧ1ЛО т о м у ЧТОбы 
забросить в Октябрьское стро-
ительные материалы Теперь в 
ю л н о м вооружении с п о и т е ли 

г*огут н-м>арежи! ; < I матери-
апьноеобсспо ч (.;•• и работать, 
не покладая рук 

Уже сделан фундамент куль-
турно-досуг овот о центра, две 
секции перекрытия 

Иг :мотря на тс. ••'.о п о д о -
ги ' • ! и в в е д е н и е данного 
о б ь е к - ч отведено 5 лег в С П К | 
планир . " ^ м г ь его уже к г.он-
ц < •••« I - л ч тные жители и 
пл ТИН • » Ч'НИИ строй-
елей только поддерживают. 

ать н а с о в с е м О к -
• ч и е л ь н о - п р о -

юрпорация не со -
1; питие выиг -

ч: п шедение е щ е 
<э в этом поселке 

500 у ч а щ и х с я . Ее 
планируегсяп . троить на месте 
старого здания клуба, и в насто-
ящее время ведется подг отовка 
площадки под строительство. 

А н н а В л а д и м и р о в а 

Но 

одного ос 
- ш к о л ы 

Сиег кружится, летает, 
СУ-909 убирает 

С 15 о к т я б р я по 15 а п р е л я 
у р а б о т н и к о в С т р о и т е л ь н о г о 
у п р в в л е н и я № 9 0 9 с н е ж н ы й 
с е з о н . Л е т о м п р е д п р и я т и е 
строит и р е м о н т и р у е т д о р о г и , 
з и м о й - о ч и щ а е т их , р а б о т а я 
на п о д р я д е у М У П «САТУ». 

И если р некрторых регионах 
страны зима нынче заметает, то 
нижневартовские специалисты 
признаются, что по сравнению с 
прошлым I одом снега в этом се-
зоне выпало намного меньше. В 
прошлую зиму в декабре-январе 
приходилось вывозить двойную 
норму, сейчас перерабатывать 
не приходится. 

На сегодняшний день со всех 
автодоро! Нижневартовска (бо-
лее 100 км) вывезено почти 400 
куб. мет*ч>в сне» а. 

Вот только иногда очищать 
путь -железным коням- мешают 
брошенные автомобили, сирот -
ливо с Iоящие месяцами у обочи-
ны В г»т !«•• году к и* владельцам 
приминчюг с гро-ИР меры. -Роди-
тельских прав- их не лишают, но 
машинку временно забирают -
эвакуируй > т. чтоГы не мешала ос-
тальным Ну. а списки таких «под-
снежников» работникам Г И Б Д Д 
дают в СУ 909 и САТУ 

Вера Савинова 

В с т р о и т е л ь с т в е с е -
г о д н я н е л ь з я с т о я т ь н а 
м е с т е , н е о б х о д и м о п о с -
т о я н н о с о в е р ш е н с т в о -
в а т ь с я , у с п е в а я и д т и в 
н о г у с о в р е м е н е м . Р а б о -
т а с И н т е р н е т , у ч а с т и е в 
р а з л и ч н ы х р о с с и й с к и х и 
м е ж д у н а р о д н ы х в ы с т а в -
к а х - н е о т ъ е м л е м а я ч а с т ь 
д е я т е л ь н о с т и с о в р е м е н -
н о г о р у к о в о д и т е л я с т р о -
и т е л ь н о г о п р е д п р и я т и я . 
И н а ч е и л и к о н к у р е н т ы з а -
д а в я т и л и с а м п р о г о р и ш ь , 
р а б о т а я « п о с т а р и н к е » . 
Н о в ы е м а т е р и а л ы , т е х -
н о л о г и и д а ю т с у щ е с т в е н -
н ы е п р е и м у щ е с т в а и в с е -
б е с т о и м о с т и , и в с р о к а х 
с т р о и т е л ь с т в а . О д н и м и з 
т а к и х п р и м е р о в я в л я е т с я 
к а р к а с н о е с т р о и т е л ь с т в о 
и з б ы с т р о в о з в о д и м ы х 
с т а л ь н ы х к о н с т р у к ц и й , 
к о т о р о е с е г о д н я в Н и ж -
н е в а р т о в с к е п р и м е н я е т 
З А О « С В К У » . 

ОТ УСТАНОВКИ САНТЕХНИКИ 
К СТРОИТЕЛЬСТВУ ДОНОВ 

В деревне Вата Нижневар-
т о в с к о ю района СВКУ возво-
дит 2-этажный 8-квартирный 
д о м В марте новоселы плани-
руют уже оценить новое жилье. 

Поэтому название -Сантех-
нически-вентиляционное ком-
мерческое управление» сегод-
ня уже не полностью отражает 
деятельность предприятия. 

I которое нынче занимается и 
строительством домов. 

- Да. изначально мы зани-
мались узкой специализацией 

делали вентиляцию, сантех-
, нику, — говорит генеральный 

директор ЗАО «СВКУ» Леонид 
Яцентюк. Но сегодня конку-
ренция на рынке очень серьез-
ная При узкой направленнос-
ти содержать базу и коллектив 
очень сложно. И мы подошли к 
тому моменту, когда эти обь-
емы стали для нас малы. 

И тогда от специальных 
строительных работ Леонид 

, Яцентюк решил перейти непос-
редственно к строительству. 
Экономиста по образованию, 
заинтересовали его предло-
жения санкт-петербургской 
группы компаний «Град Пет-
ра». которые переработали за-
рубежный опыт строительства 
быстровозводимых зданий и 
разработали собственную тех-

. нологию. отличающуюся до -
статочной простотой. 

СУТЬ 

В основе метода лежит 
использование легких метал-
локонструкций стального хо-
лоднокатаного С -образного 
профиля. Такие каркасные 
дома служат с в о и м хозяевам 
много лет. Кроме того, они 
значительно удешевляют сто-
имость квадратного метра и 
позволяют сократить с р о к и 
строительства в 1,5-2 раза. 

— Пришлось изучить мно-
; го технологий, — вспоминает 

Леонид Петрович. - Сегодня 
в России есть немало инте-
ресных разработок в сфере 
ст/юительства. Конечно, в 
европейских странах они ис-

пользуются уже давно и ус-
пели зарекомендовать себя. 
Быстровозводимые конструк-
ции - это устойчивый сегмент 
современного строительного 
рынка. В разных странах на его 
долю приходится от 5 до 20% 
от общего обьема строитель-
ства. Россияне только сейчас 
начали активно их осваивать в 
связи с подорожанием цен на 
цементные изделия. Мы в пер-
вую очередь обращали вни-
мание на экономичность тех-
нологии и теплопроводность 
возводимых зданий. Именно 
по этим критериям и выбра-
ли технологию предприятия 
«Град Петра", в которой они 
учли опыт ведущих строитель-
ных фирм Швеции. Германии, 
Финляндии и Америки. 

тяуют различные 
американская, 

жи и отличшотся друг отрруЫ I 
ми расчета и пр^ 
с п р т ю т т н 
ХШ-ХНт 

ледают больше* 
индустриального 
реатпоА^ренаёсп^ 

систему 
ко, а то и десятки. Непример, 
возводимых конструкций 
Нью-Йорке дейс тшуют, 
строительного пруфмдк 
активно мпольэувшгм 

ш р ш ш м щ 
М Е С Я Ц А М 3 1 0 ) Р Е А Л Ь Н О ? / 

Сегодня СВКУ - официаль-
ный представитель в Нижне-
вартовске группы компаний 
•Град Петра». 

— Принцип очень простой, 
— объясняет Леонид Яцен-
тюк. - Собирается каркас. Он 
обшивается листами гипсо-
картона. Между ними - утеп-
литель. Мы сейчас применяем 
для этого эковату - обработан-
ную целлюлозу, экологически 
чистый материал, который не 
боится ни огня, ни воды, ни на-
секомых. Причем 1 см экова-
ты заменяет 15 см кирпичной 
кладки. А мы закладываем 15 
см эковаты. Представляете, 
какой это теплый дом! Ну а об-
лицовка может быть любой. 

Строительство зданий по 
такой технологии может вес-
тись круглогодично, и зимой , и 
летом, и в дождь, и в снег. 

— Бригаде из 12 человек, 
чтобы построить дом как в 
деревне Вата, с утеплением, 
со стеклами, достаточно 2,5-
3 месяца. У нас пока уходит 
гораздо больше времени. 
Это первый для нас дом. мы 
только учимся, приспосабли-
ваемся. набираемся опыта. 
Дальше дело пойдет намного 
быстрее Применение совре-
менных строительных техно-
логий и оцинкованного про-
филя ведет к снижению веса 
конструкций стен, покрытия и 
других элементов здания. Мы 

можем цоколь, первый и вто-
рой этажи собирать без тех-
ники. 

Действительно, говоря о 
легких быстровозводимых 
стальных конструкциях, необ-
ходимо отметить низкую тру-
доемкость строительства. Она 
на 4 0 - 7 0 % ниже, чем в тради-
ционном домостроении (со 
сборкой справляются несколь-
ко человек без использования 
тяжелой техники). А также эко-
номию на нулевом цикле (как 
правило, работы по фундамен-
ту требуют в 2 раза меньше за-
трат). В целом здания, постро-
енные из быстровозводимых 
конструкций, оказываются де -
шевле, чем из кирпича, дерева 
или газобетона, что особенно 
актуально на фоне роста цен 
на строительные материалы и 
энергоресурсы. 

НОВЫЕ ТЕХНОЛОГИИ 
В СТАРОМ ВАРТ0ВСКЕ 

Еще одно строительство 
ЗАО «СВКУ» разворачивает в 
м и к р о р а й о н е 9П (старая часть 
города Нижневартовска , быв-
ш и й поселок Магистраль) . Два 
участка со с г о р е в ш и м и дома-
м и предприятие выкупило на 
аукционе еще 8 п р о ш л о м году. 
В 2009 году здесь д о л ж н о по-
явиться новое жилье: 3 -этаж-
ный и 4 - э тажный дома. Оно 
будет выставляться на прода-
жу. И от желающих приобрес -
ти квартиры в новых «экспе-
риментальных» домах уже нет 
отбоя. К строителям подходят 
и жители поселка, которые не 
хотят уезжать оттуда, но при 
э т о м мечтают улучшить свои 
ж и л и щ н ы е условия. 

На первом д о м е уже заби-
ты сваи, сделан фундамент. 
Правда, строителям пришлось 
столкнуться с таким явлением 
как грунтовые воды. 

— Пробовали откачивать, 
но вода все прибывает, — го-
ворит Леонид Яцентюк. - Нам 
по проекту нужно было углу-
биться на метр. Но теперь на-
шли выход - поднимем цоколь 
на 80 см. 

Так что, строительство бу-
дет продолжено несмотря на 
капризы природы. 
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МАЛОЭТАЖНОЕ 
СТРОИТЕЛЬСТВО 

Но основной простор для 
своей деятельности Леонид 
Петрович видит в малоэтаж-
ном строительстве, когда на-
чнется массовое возведение 
коттеджей в Старом Вартов-
ске. 

Для тех, кто стремится су-
ществовать в наиболее эко-
логичных условиях, вдали от 
многолюдных улиц, особняк с 
садом является хорошей аль-
тернативой. Немало вартовчан 
предпочтет жить в собствен-
ном доме, построенном по ин-
дивидуальному проекту. 

Легковозводимые конс-
трукции в этом деле могут по-
казать себя с самой наилучшей 
стороны. Ведь их несомнен-
ным преимуществом является 
возможность создания любых 
архитектурных форм Более 
того, этот способ строитель-
ства позволяет убрать все 
инженерные коммуникации в 
стены. 

МАНСАРДЫ 
ДЛЯ МЕЧТАТЕЛЕЙ 

И НЕ ТОЛЬНО... 

Легковозводимыестальные 
конструкции могут сослужить 
неплохую службу для нашего 
города и в мансардном стро-
ительстве. В последнее время 
многие города России решают 
таким способом проблему де-
фицита участков За счет над-
стройки старых зданий можно 
получить дополнительные пло-
щади в центре города. 

С легкой руки изобрета-
тельного француза Франсуа 

Мансара, впервые применив-
шего строительный прием, 
который позволил превра-
тить чердачные помещения в 
жилые комнаты (а было это в 
середине 18 века), мансард-
ные этажи в их бесконечном 
разнообразии стали не толь-
ко архитектурными украше-
ниями замков и дворцов, но 

способности - по сравнению 
с традиционным строитель-
ством их вес уменьшается на 
40-60%. Поэтому надстройка 
зданий осуществляется без 
применения кранов и тяжелой 
техники, что особенно актуаль-
но для строительства в огра-
ниченных условиях густозасе-
ленных микрорайонов 

А как у них? 
Во Владивостоке мансардные этажи возводятся в основ-

ном в исторической части города. Городские власти собира-
ются решить жилищную потребность для семей военнослу-
жащих с помощью мансард Планируется использовать для 
этого жилые дома, построенные в шестидесятых годах, так 
называемые -хрущевки-. Эти дома первых массовых серий 
составляют от 20 до 30% городов России. 

В настоящее время в Челябинске ведется большая подго-
товительная работа для начала реализации Программы капи-
тального ремонта зданий без выселения жителей с надстрой-
кой мансардного этажа. При чем основное бремя затрат берет 
на себя частный инвестор. Жители не тратят ни копейки. 

и сослужили добрую службу 
простым гражданам, предо-
ставляя возможность недо-
рого жилья. Современные 
строительные технологии и 
материалы позволяют сде-
лать мансарды удобными, 
светлыми, теплыми. 

В Нижневартовске есть 
лишь единичные примеры 
мансардного строительства. 
Но кто знает, может быть, ско-
ро городские власти оценят 
эту идею? 

Технологии, применяемые 
ЗАО «СВКУ», при надстройке 
зданий как нельзя кстати. В 
частности, значительно сни-
жен вес строительной конс-
трукции при той же несущей 

ТОРГОВЫЕ 
КОМПЛЕКСЫ 

В принципе, применение 
каркасному методу можно 
найти везде. Строительство 
торговых комплексов, возво-
димых по самым передовым 
технологиям, в настоящее 
время необычайно популяр-
но. Современный торговый 
комплекс должен отвечать 
всем требованиям, которые 
предъявляются к зданиям по-
добного типа, главные из ко-
торых - экологичность, дол-
говечность и сжатые сроки 
строительства. 

Администрация 
Нижневартовсиого 

района скоро 
справит новоселье 

Использование стальных 
тонкостенных профилей позво-
ляет в несколько раз сократить 
время возведения здания (кар-
кас здания площадью 800-1000 
кв. метров полностью монти-
руется меньше чем за месяц) 
При этом учитывается и еще 
одно необходимое требование 
— долговечность материала 
Быстровозводимые здания 
необычайно прочны — приме-
нение тонкостенных профилей 
позволяет при минимальном 
весе конструкции (ферма дли-
ной 12 метров весит 260 кг ) 
добиться уникальных прочнос-
тных характеристик несущего 
каркаса. Таким образом, заказ-
чик не только экономит время, 
но и сберегает свои деньги, 
ведь сокращение веса конс-
трукций позволяет значитель-
но снизить нагрузку на фун-
дамент. уменьшая тем самым 
его стоимость. Кроме того, для 
перевозки легких конструкций 
требуется меньшее количество 
транспорта, что также позволя-
ет сокращать расходы. 

РЕЗЮМЕ 

Вот такая вышла презен-
тация технологии сверхлегких 
стальных систем России. 

- Как вы оцениваете перс-
пективы развития строитель-
ства по вашей технологии в 
Нижневартовске? - спрашива-
ем мы напоследок у Леонида 
Яцентюка. 

— Перспективы хорошие, 
наш город будет развиваться, 
и мы вместе с ним. Правда, 
необходимо еще время, что-
бы люди, заказчики привыкли 
к новым решениям в сфере 
строительства, доверяли им 

В свое время, когда 
появились дюрале-
вые радиаторы, мно-
гие все равно искали 
чугунные, считая, что 
старое и проверенное 
надежнее Сегодня 
уже о чугунных -гар-
мошка.х- вспоминают 
редко. Так будет и с 
новыми технология-
ми. 

— А вы сами хо-
тели бы жить в доме, 
построенном из быст-
ровозводимых сталь-
ных конструкций? 

— С удовольстви-
ем, такие дома теп-
лые. экологичные и 
долговечные! 

Анна 
В л а д и м и р о в а 

В начале февраля адми-
нистрация Нижневартовско-
го района переедет с улицы 
Т а е ж н о й в б ы в ш е е з д а н и е 
банка «Капитал», что по улице 
Интернациональной. 

Реконструкцию этого объек-
та ведет ЗАО СВКУ-, входящее 
в Западно-Сибирскую ассоциа-
цию строителей. 

Специалистам пришлось 
потрудиться , переделывая 
помещения чиновникам не 
нужны большие залы, им не-
обходимы кабинеты К тому же 
в новом здании разместятся 
более четырехсот сотрудни-
ков вместо прежних двухсот. 
Пришлось выстраивать новые 
стены, перегородки 

Но больше всего хлопот 
строителям доставили постоян-
но меняющиеся требования по-
жарной безопасности Даже на 
финишной прямой перед сда-
чей объекта, пожарные выходят 
с новыми предложениями. 

Так, оказалось что архив, 
который предполагается раз-
местить в подвале здания, дол-
жен иметь отдельный вход через 
улицу. Правда, альтернативой 
этому может быть устройство 
шлюза на лестнице, ведущей с 
первого этажа в подвал Правда, 
шлюз должен быть с отдельной 
вентиляцией На этом варианте 
и остановились 

Для реконструкции этого 
6-этажного здания СВКУ при-
шлось заказывать специальный 
кран, у которого вылет стрелы 
более 30 метров. 

Зато результат оправдает 
все ожидания. 

Анна В л а д и м и р о в а 

НСДпорадовала 
излучинцев 

Почти 100 с е м е й посел-
ка Излучинск осчастливили 
н о в ы м и квартирами строи -
тели НСД. 

Многоквартирный 8-этаж-
ный жилой дом по улиуе Набе-
режная, 18. поселка Излучинска 
подрядчики закрытого акцио-
нерного общества «Нижневар-
товскстройдеталь» возвели за 
год. В него переселились жите-
ли из 6 ветхих домов по улице 
Савкинская. Также квартиры в 
новом доме получили гражда-
не, состоящие на учете нуждаю-
щихся в предоставлении жилых 
помещений по договорам со-| 
циального найма при админис-
трации городского поселения 
Излучинск. Из окружного и мес-
тного бюджетов на строительс-
тво дома было затрачено более 
160 миллионов рублей. 

Новоселье стало возмож-
ным благодаря реализации в 
Нижневартовском районе про-
граммы -Доступное и комфор-
тное жилье-. 

Вера Савинова 

] 
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- Он в курсе всех обсуждаемых 
вопросов и проблем, чувствуется, 
что вице-премьер глубоко погружен 
в тему, — делится своими впечатле-
ниями от встречи с Дмитрием Медве-
девым глава Нижневартовска Борис 
Хохряков. - А самое главное, что у 
него есть желание изменить ситуа-
цию к лучшему По крайней мере, у 
меня сложилось именно такое впечат-
ление. Да, сегодня многое делается 
для успешной реализации жилищ-
ного нацпроекта, •но тем не менее, 
темпы строительства явно недоста-
точны Взять хотя бы Нижневартовск 
В минувшем году мы построили сто 
тысяч квадратных метров жилья, а 
чтобы приблизиться к установленной 
приоритетным проектом планке — на 
одного человека один квадратный 
ме1р. надо возводить по 240 тысяч 
квадратных метров в год Поэтому на 
сегодняшний день принимается ком-
плекс мер. которые направлены на 
выполнение этих задач 

На совещании, по словам Бори-
са Хохрякова, обсуждались вопросы 
развития местной стройиндустрии, 
территориального планирования, по-
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около 1,5 млн. кв метров жилья в год. 
Но там и живет более 4 млн. населения. 
Менее всего возводится в Курганской 
области. За прошлый год там возвели 
170 тыс. кв. метров жилья на всю об-
ласть. Но для них даже это достижение. 

В своем докладе на совещании в 
Тюмени Губернатор Югры Александр 
Филипенко остановился на «насле-
дии прошлого». Со времен освоения 
нефтяных и газовых месторождений в 
округе осталась масса балков и бара-
ков. Доля ветхого жилья в разы превы-
шает среднероссийские показатели. 
Жилищный кодекс не дает югорчанам 
надежды: одним росчерком пера зако-
нодатели причислили балки к нежилым 
помещениям. В ХМАО в таких «нежи-
лых помещениях» уже не один десяток 
лет ютятся десятки тысяч семей. Дума 
Югры вышла недавно с инициативой 
признать балки жильем и узаконить 

о ц е н и л ! с т щ х е л ь с т в о ] $ У & Щ 
лучение заявки на субсидии из фонда 
развития жилищно-коммунального 
хозяйства субьектами Федерации для 
сноса ветхого и фенольного жилья 
В настоящее время в правительстве 
идет разработка стратегии массовой 
застройки, доступной большинству 
россиян, рассчитанной до 2020 года 
Предполагается, что в результате в 
ближайшие годы возможность при-
обретать жилье появится не менее 
чем у 60 процентов россиян Сейчас 
она есть примерно у десяти процен-
тов россиян. Сама стратегия еще не 
обнародована, но основной акцент, 
по мнению Бориса Хохрякова, навер-

няка будет сделан на ипотеке. На со-
вещании Дмитрий Медведев обращал 
внимание представителей банка на 
снижение процентной ставки за поль-
зование кредитом. Всего в УрФО за 
два последних года выдано ипотеч-
ных кредитов на сумму 60 миллиардов 
рублей. В Нижневартовске — три с 
половиной тысячи кредитов на сумму 
6 миллиардов рублей Однако и этого 
недостаточно 

В целом же Югра в сфере жилищно-
го строительства выглядит неплохо на 
фоне других субьектов УрФО. Лидером 
же по обьему строительства являет-
ся Свердловская область, где возвели 

тем самым право их обитателей на 
решение квартирного вопроса. Алек-
сандр Филипенко призвал вице-пре-
мьера поддержать благую инициативу. 
И Дмитрий Медведев обещал содейс-
твие. 

Александр Филипенко рассчитыва-
ет и на более активное участие феде-
рального центра в решении жилищных 
проблем бюджетообразующего реги-
она страны. Пока доля федерального 
центра не превышает одного процента 
от тех инвестиций, что автономия на-
правляет на жилищное строительство. 

Анна Владимирова 

Праздник профессии 
Г о р о д р а с т е т , р а д у я ж и т е л е й и н т е р е с н о й а р х и -
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л о в е к у н е п о с в я щ е н н о м у , з а н я т о м у с о б с т в е н н ы м и 
д е л а м и , к а ж е т с я , ч т о п р о и с х о д и т э т о с а м о с о б о й , н у 
п р о с т о в о л ш е б н ы м о б р а з о м , т а к б ы с т р о м е н я е т с я , 
с т а н о в и т с я б о л е е п р и в л е к а т е л ь н ы м о б л и к Н и ж н е -
в а р т о в с к а . ( В о т у ж е и с а м ы м б л а г о у с т р о е н н ы м в о к -
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В преддверии праздника 
журналистов, были подведе-
ны итоги конкурса «Мастерок 
профессионала». Это сорев-
нование средств массовой ин-
формации в деле освещения 
жизни строительной отрасли. 
Конкурс проводился уже в 6-й 
раз. Его жюри — руководители 
предприятий, представители 
пресс-службы, журналисты. 
Лауреатами конкурса стали: 
творческая группа Нижне-
вартовского корпункта те-
лерадиокомпании Югория в 
составе Максима Солюкова и 
Жанны Кузьминой за специ-
альный репортаж о пробле-
мах. достижениях и перспек-
тивах строительной отрасли 
города; корреспондент газе-
ты «Варта» Светлана Гетман 
за серию публикаций о новых 
строительных технологиях и 
материалах; корреспондент 
газеты «Строитель Нижневар-
товска» Ирина Шагалеева за 
ряд очерковых публикаций о 
работниках предприятий. 

Лучшим в этом году среди 
работ электронных СМИ был 

признан конкурсный материал 
корреспондента телекомпа-
нии Транзит Андрея Герасина. 

Мы беседуем с победи-
телем о том, как прошел для 
него этот год «в одной связке» 
со строителями. 

СМЕЖНЫЕ 
— Поздравляем вас с по -

бедой , Андрей . Ваши мате-
риалы оказались л у ч ш и м и 
на конкурсе . О чем они? 

— Это сюжеты о визитах 
главы города на строящуюся 
на ют момент транспортную 
развязку "Бегущая лань» и 
еще на несколько объектов 
— общежитие, детский сад А 
также материал о сдаче дома 

— Не скучна л и строи-
тельная тема? Ведь п р е ж д е 
чем красиво сдать объект , 
работники отрасли д о л г о 
трудятся , просто выполняя 
с в о и ежедневные обязан-
ности . 

— Нет. Наш город разви-
вается активно Строители 
постоянно внедряют новые 
технологии, ищут новый под-
ход к делу. Это не скучно. А 
чем дальше в это «погружа-
ешься-. тем интереснее ста-
новится Возьмем, например, 
транспортную развязку Тако-
го объекта в городе больше 
нет. подобное сделано впер-
вые — это уже интересно В 
строительстве общежития 
или детсада — свои особен-
ности. то есть к объектам был 
«индивидуальный» подход 
Тоже интересно. Сдача дома 
— отдельная история, и у каж-

дого новосела она своя. По 
крайней мере, для меня это 
интересно. Среди всех со-
бытий, что произошли в этом 
году в отрасли, я даже не могу 
выбрать какое-то одно, самое 
яркое, допустим. Очень мно-
го было любопытного и при-
мечательного. 

— Расскажите о своей 
профессиональной судьбе. 

— Все начиналось еще в 
школе й переросло в про-
фессию Сначала я работал 
в газете, теперь на телеви-
дении. А вообще у меня не 
журналистское образование, 
диплом специалиста госу-

дарственного и муниципаль-
ного управления. Нисколько 
не жалею, что стал журналис-
том, всегда был интерес к 
этой профессии, потому что в 
СМИ люди не сидят на месте, 
они все узнают первыми, это 
посредники между события-
ми и жителями города, на те-
левидении я всегда в центре 
событий. 

— Что для вас победа в 
конкурсе? 

— Знаете, иногда мне 
представители Западно-Си-
бирской ассоциации строите-
лей говорят: Андрей, вы скоро 
с нами станете строителем. 
Настолько мне уже близка 
эта тема. Но, честно призна-
юсь. я не ожидал, что мне до-
станется такая награда. Тем 
не менее получить «Масте-
рок» журналисту — значит не 
просто заслужить признание 
строительной отрасли. Это 
символично. Ведь журналис-
ты, не знаю, все ли меня пой-
мут, - тоже строители, только 
немного в другой сфере. В 
зависимости от того, как мы 
построим свой материал, он 
будет интересен нашим зри-
телям... Стать победителем в 
этом конкурсе очень приятно. 
Тем более, что для меня это 
первая серьезная награда. 

Желаем успехов и побед 
Андрею и присоединяемся к 
его мнению о близости про-
фессий строителя и журна-
листа. Кому как не им свойс-
твенно созидательное начало 
— строительство материаль-
ных и духовных ценностей. 

Ирина Шагалеева 
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СТРОИТЕЛЬ НИЖНЕВАРТОВСКА 
ш д д и 
Т о л ь к о л и ч н о о т к у с и в я б л о к о м о ж н о п о -

ч у в с т в о в а т ь е г о в к у с , т о л ь к о и с п ы т а в н а 
с е б е п л о д ы р е а л и з а ц и и н а ц п р о е к т о в м о ж -
н о о ц е н и т ь и х д е й с т в и е . С у х и е ц и ф р ы о т ч е -
т о в на с т р а н и ц а х г а з е т - э т о о д н о , а з н а к о -
м ы е н о в о с е л ы , к о т о р ы е р а н ь ш е и м е ч т а т ь 
н е м о г л и о с в о е м ж и л ь е - э т о с о в е р ш е н н о е 
и н о е . И с е й ч а с , с п у с т я д в а г о д а п о с л е о б ъ -
я в л е н и я П р е з и д е н т о м с т р а н ы п р и о р и т е т н ы х 
п р о е к т о в , м о ж н о г о в о р и т ь с у в е р е н н о с т ь ю , 
ч т о « С к о р а я п о м о щ ь » на н о в е н ь к и х м а ш и н а х 
с т а л а п р и е з ж а т ь б ы с т р е е , ч т о в с е ш к о л ь н и -
к и с л е г к о с т ь ю м о г у т р а б о т а т ь в с е т и И н т е р -
н е т , ч т о и п о т е к а с т а л а д е й с т в и т е л ь н о б о л е е 
д о с т у п н о й . 

Н а к а н у н е в Ю г р е п о д в е л и п р е д в а р и т е л ь -
н ы е и т о г и р е а л и з а ц и и н а ц и о н а л ь н о г о п р о -
е к т а « Д о с т у п н о е ж и л ь е » . Р е з у л ь т а т ы в п е -
ч а т л я ю т , н о р а б о т ы е щ е - н е п о ч а т ы й к р а й . 
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Напомним, что за 6 ме-
сяцев работы в 2007 году 
Югорский лесопромыш-
ленныйхолдингпроиэвёл 
и реализовал 1 400 кв. 
метров таких строений. 
В этом году холдинг пла-
нирует произвести таких 
домов общей площадью 
20 тыс кв. метров 

По прогнозам ана-
литиков Правительства 
Югры. объем строитель-
ства малоэтажного дере-
вянного жилья в регионе 
к 2010 году должен со-
ставить 300-400 тыс. кв. 
метров ежегодно. Для 
достижения желаемой 
цели планируется допол-

лья в эксплуатацию, а 
также привлечении част-
ных инвестиций , - за-
явил Кирилл Морозов 

Кроме того, необхо-
димо продолжать ока-
зывать государствен-
ную поддержку тем. кто 
нуждается в улучшении 
жилищных условий. Как 
отметил заместитель 
Председателя Прави-
тельства, важно ори-
ентировать югорчан на 
приобретение квартир 
на рынке первичного 
жилья, поскольку это на-
прямую связано с соци-
альным благополучием 
населения. 

Ликвидировать не-
пригодное жилье (при-
знанное таковым на 01 
01 2007 года) планиру-
ется к 2015 году Темпы 
строительства говорят о 
возможности достиже-
ния этих целей 

Только на ликвидацию 
ветхого и аварийного жи-
лья затрачено 17.5 млрд 
руб.. для переселения 
из н е ю людей выделе-
но 800 тыс. кв. м новых 
площадей. Но с каждым 
годом требуется вводить 
их все больше - таковы 
последствия возведе-
ния малокомфортных и 
недолговечных жилищ в 

1АЦП1 
1ДЕИ В ДЁИСТВИИ 

Очень значимый по-
казатель действия нац-
проекта в Югре — доля 
семей, имеющих воз-
можность приобрести 
жильё, возросла в два 
раза и составляет почти 
70%. Между тем, в целом 
по России только к 2015 
году стремятся сделать 
жилье доступным для 
60% семей. 

За два года реализа-
ции жилищного нацпро-
екта в ХМ АО наблюдается 
положительная динами-
ка по объему вводимого 
жилья на душу населения 
- от 0.4 до 0,6 м , что пре-
вышает среднероссий-
ские показатели. Среди 
муниципальных образо-
ваний округа лидеры по 
количеству вновь пос-
троенных квадратных 
метров — Югорск, Хан-
ты-Мансийск, Советс-
кий. Белоярский, Сургут. 
Березовский. 

В 2007 году 12% бюд-
жета автономного окру-
га было направлено на 
жилищно-коммунальный 
комплекс. В сравнении 
с общими цифрами по 
России это очень высо-
кий показатель. 

Губернатор Югры 
Александр Филипенко 
напомнил, что по плану 
социально-экономичес-
кого развития Югры к 
2015 году острота жи-
лищной проблемы долж-
на быть снята, и на каж-
дого югорчанина будет 
приходиться по 21 кв. м 
жилой площади. Темпы 
роста строительства го-
ворят о реальности до-
стижения этих целей: за 
два года они возросли в 
полтора раза. 

ПОСТРОЕНО 
НА 20% БОЛЬШЕ. 
Н У Ж Н О - Н А 70% 

В Югре в 2007 году 
введено в строй более 
850 тысяч квадратных 
метров жилой площади. 

Как отметил замес-
титель председателя 
правительства ХМАО по 
вопросам строительного 
комплекса Алексей Сафи-
оллин, это число превы-
шает аналогичный показа-
тель за 2006 год на 20%. 

Тем не менее, до 
поставленной прави-
тельством автономного 
округа цели - строить 
один квадратный метр на 
каждого жителя Югры в 
год или, другими слова-
ми, 1,5 млн. кв. метров, 
необходимо увеличение 
ввода жилья более чем 
на 70% от сегодняшней 
цифры 

« П О К А Ж И Щ Т О В А Р М р > 
ПЕВВЫЕШ[ОПИ|ЖИЛИШНОПО|НАЦПВОЕК|Щ 

Говоря о долгосроч-
ных перспективах разви-
тия отрасли, отмечено, 
что проделанная работа 
позволила поставить се-
рьезные задачи: до 2025 
года построить порядка 
28 млн кв м. жилья, еже-
годно с 2010 года вводит ь 
1.5 млн. кв.м и выйти на 
уровень обеспеченности 
жильем из расчета 30-32 
м на человека 

Д о 2010 отраслевые 
предприятия ХМАО пла-
нируют выйти на следу-
ющие показатели 2008 
год — 1 млн. 35 тыс., 
2009 год — 1 млн. 400 
тыс.. и к 2010 году — 1 
млн. 450 тыс. кв. метров 
жилья в год. 

ЧТОБЫ 
ВОЗМОЖНОСТИ 

СОВПАДАЛИ 
С ЖЕЛАНИЯМИ 

Один из основных 
факторов, который пре-
пятствует более актив-
ному возведению жилых 
домов, - отсутствие раз-
витой стройиндустрии 
на территории региона. 
Большинство стройма-
териалов приходится 
завозить из-за границ 
автономного округа, что, 
безусловно, повышает 
стоимость жилья и уве-
личивает сроки его стро-
ительства. 

Для решения этой 
проблемы в рамках про-
граммы«Государственная 
поддержка подготовки и 
реализации приоритет-
ных инвестиционных про-
ектов Югры на 2007-2011 
гг.» предусмотрено стро-
ительство нескольких 
заводов по производству 
стройматериалов. 

На территории авто-
номного округа плани-
руется выпускать свой 
цемент, базальтовое во-
локно, применяемое для 
теплоизоляции. сухие 
смеси, газобетонные и 
д р е в е с н о - ц е м е н т н ы е 
блоки, стальные конс-
трукции. 

выгодно ли 
ДЕРЕВЯННОЕ 
ДОМОСТРОЕНИЕ? 

Жилищную проблему 
предполагается решать 
и с помощью малоэтаж-
ного деревянного кар-
касного домостроения 

нительное строительство 
заводов по производству 
ДСП и ОСБ. 

В то же время, как 
отмечают в Югорском 
л е с о п р о м ы ш л е н н о м 
холдинге, комплексную 
застройку малоэтажны-
ми домами существенно 
тормозит высокая цена 
земельных участков, вы-
ставляемых муниципа-
литетами на тендер. На 
одной и той же площа-
ди можно возвести или 
деревянный дом или же 
многоэтажку гораздо 
большей площади, что 
делает предложение ле-
сопромышленников не-
конкурентноспособным. 

ЦЕНЫ 
1ЛИЗ СТАБИЛИЗИРУЮТСЯ 

-В Югре стабилизиру-
ется рост цен на жилье-. 
— сообщил заместитель 
Председателя Прави-
тельства автономного 
округа Кирилл Морозов 
в ходе окружного сове-
щания по реализации 
национального проекта 
-Доступное и комфорт-
ное жильё». 

- «По итогам в 2007 
года рост стоимости 
квадратного метра жи-
лой площади в среднем 
по Югре составил около 
15%. для сравнения в 
2006 - 40 96. Думаю, что 
в этом году принимае-
мые меры по сдержива-
нию цен на строитель-
ном рынке также дадут 
хорошие результаты. 
Стабилизация стоимос-
ти возможна только при 
увеличении объемов 
возведения и ввода жи-

СОЦИАЛЬНОГО 
Ж И Л Ь Я 

БУДЕТ БОЛЬШЕ 

Губернатор Ханты-Ман-
сийского автономного ок-
руга Александр Филипенко 
считает необходимым в 
2008 году вдвое увеличить 
объемы сдаваемого соци-
ального жилья 

Как подчеркнул Гу-
бернатор. несмотря на 
большой рост в объемах 
строительства за не-
сколько последних лет, 
необходимо существен-
но пересмотреть струк-
туру нового жилья. 

- «Если ее рассмат-
ривать. то мы обнаружим, 
что мы растем, в основ-
ном, за счет ипотечных 
схем А для людей с до-
ходами. которые не поз-
воляют воспользоваться 
ипотекой, мы сделали 
пока не очень много-. — 
отметил глава региона 

По его словам, сей-
час на территории округа 
нет мест, где не строи-
лось бы жилье для соци-
ального найма, но темпы 
строительства в каждом 
муниципалитете разные. 

- «Если сейчас доля 
социального жилья со-
ставляет 15-20% от об-
щего ввода, то мы поста-
вили задачу как минимум 
удвоить ее в 2008 году 
Под это зарезервирова-
ны деньги в муниципаль-
ных бюджетах, более 
того, мы переориентиру-
ем существенным обра-
зом на работу в этом на-
правлении деятельность 
окружного фонда "Жили-
ще». — подчеркнул Алек-
сандр Филипенко 

годы освоения нефтяных 
богатств региона 

Пословамзаместителя 
Председателя Правитель-
ства Югры по вопросам 
строительного комплек-
са Алексея Сафиоллина, 
расходы на ликвидацию 
ветхого и аварийного жи-
лья в среднем составля-
ют около 35 тысяч рублей 
на кв. м В 2008-2010 гг. в 
связи с принятием трех-
летнего бюджета, на снос 
ветхих зданий, строитель-
ство социального жилья 
и инженерных сетей вы-
делено порядка 12 мил-
лиардов рублей, из них 
около 9 миллиардов на 
строительство социаль-
ного жилья, что позволит 
вводить порядка 300 тыс 
кв. м. в год. 

Между тем в очереди 
на улучшение жилищных 
условий остается еще поч-
ти 90 тыс. югорских семей. 

ИПОТЕКА 

В 2007 году 70 % 
граждан, обратившихся 
в ипотечное агентство 
Югры. получили кредит. В 
округе общий объём пре-
доставленных ипотечных 
займов в прошлом году 
составил около 13 мил-
лиардов рублей. Это на 
30% выше аналогичных 
показателей 2006 года. 

Сегодня Ханты-Ман-
сийский автономный округ 
лидирует по объёмам пре-
доставления ипотечного 
кредитования на одного 
человека. Эта величина 
составляет около 9,2 ты-
сяч рублей, что в четыре 
раза превышает средме- , 
российские показатели 

За два года банк и выда -
ли в Югре более 31 млрд 
руб. ипотечных кредитов 

На каждый бюджет-
ный рубль привлекается 
порядка 4 рублей вне-
бюджетных средств. 

В 2007 году 3 724 моло-
дые семьи получили суб-
сидии В целом за период 
реализации 6 822 се-
мьи Более 2,5 тысяч семей 
улучшили свои жилищные 
условия в 2007 году 

ЗЕМЛЮ -
СТРОИТЕЛЯМ! 

За два года в Югре 
на аукционах под жи-
лищное строительство, 
в том числе и под инди 
видуальное. продано 5 
миллионов 280 тысяч 
кв.м земельных участ-
ков - «Сумма, получен-
ная с продажи участков 
порядка 2.5 миллиардов 
рублей, была бы непло-
хим дополнительным 
ресурсом для строитель-
ства инженерной инфра-
структуры- подчеркнул 
Алексей Сафиоллин 

Александр Фили-
пенко важной задачей 
считает не только сти-
мулирование строитель-
ства и государственную 
поддержку участников 
проекта, но и формиро-
вание сбалансированно-
го рынка недвижимости 
Стоимость земельных 
участков по территори-
ям отличается в 400 раз 
Глава региона заявил, что 
власти не должны допус-
кать случаев спекуляции 

ДАЕШЬ МИЛЛИОН 
КВАДРАТНЫХ 

МЕТРОВ! 

Югорские строители 
в этом году готовы пре-
высить планку в миллион 
квадратных метров. 

Власти подчеркивают, 
что необходимо начать 
нынешний строитель-
ный сезон без раскачки и 
постараться построить в 
этом году 1 млн 100 тыс. 
кв. метров жилья 

Александр Филипенко 
обратился к строителям с 
требованием максималь-
но использовать выделя-
емые ресурсы в нынеш-
нем году, что позволит не 
только создать хороший 
задел на будущее, но и 
сэкономить значитель-
ные средства Он призвал 
руководителей муници-
пальных органов власти 
более активно привле-
кать в качестве инвесто-
ров градообразующие 
предприятия, входить в 
различные федеральные 
программы для попол-
нения финансовой базы 
строительной отрасли. 
Фронт работ здесь огро-
мен: на начало нынеш-
него года на аукционах 
продано более 4 млн. кв 
м участков под жилищное 
строительство, которые 
муниципалитетам нуж-
но в кратчайшие сроки 
обеспечить инженерной 
инфраструктурой и пере-
дать строителям. 

Кстати, с 2009 года 
одним из условий учас-
тия строителей в кон-
курсных торгах станет 
демонстрационный от-
чет в режиме он-лайн 
объектов, возводимых 
на бюджетные средства. 
Как говорится, покажите 
товар лицом. 

Подготовила 
Анна В л а д и м и р о в а 
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В п р я м о м с м ы с л е с л о в а о к н а - г о р я т , в п е р е н о с н о м 
- г о в о р я т . О т о м , ч т о л ю д и п р и ш л и с р а б о т ы , с е м ь я в 
с б о р е , г о т о в и т с я у ж и н , р а б о т а е т т е л е в и з о р . В с т а р о й 
п е с н е о м о с к о в с к и х о к н а х г е р о й р а с с к а з ы в а е т , к а к о н 
л ю б и т с т о я т ь п о д н и м и в о в р е м я п р о г у л к и . Э т о г о м е ч -
т а т е л я и я в н о б е з д е л ь н и к а д о м а ш н и е о г н и с о г р е в а л и 
к а к и м - т о о с о б е н н ы м т е п л о м . Н о е с т ь л ю д и , д л я к о -
т о р ы х с в е т в о к н а х - н е п р о с т о м и л о е у к р а ш е н и е г о -
р о д а , а с в и д е т е л ь с т в о с о б с т в е н н о г о д о б р о с о в е с т н о 
в ы п о л н е н н о г о т р у д а и п о д т в е р ж д е н и е с м ы с л а е ж е -
д н е в н о й р а б о т ы . У А л е к с а н д р а Г р о м с к о г о , г л а в н о г о 
и н ж е н е р а С п е ц и а л и з и р о в а н н о г о с т р о и т е л ь н о - т р а н с -
п о р т н о г о у п р а в л е н и я № 1 О А О « Н и ж н е в а р т о в с к с п е ц -
с т р о й » , о с о б о е о т н о ш е н и е к о г н я м д о м а ш н и х о ч а г о в , 
и д у ш е в н о е , и д е л о в о е : «Окна - э т о п о к а з а т е л ь . К о г -
д а я в о з в р а щ а ю с ь д о м о й с р а б о т ы , я в и ж у с в е т , в к л ю -
ч е н н ы й в к в а р т и р а х , — з н а ч и т т а м у ю т н о , н а с т е к л а х 
н е т л ь д а - з н а ч и т т а м т е п л о . В о т э т о с а м о е п р и я т н о е 
д л я м е н я - и д т и п о г о р о д у и в и д е т ь , к а к н е о б х о д и м и 
в а ж е н с о б с т в е н н ы й т р у д » . А в е д ь б о л ь ш и н с т в о и з н а с 
д а ж е н е з а д у м ы в а е т с я о т а к и х в е щ а х , п р и в ы к л и , ч т о 
д о м а т е п л о и с в е т л о . Н о д л я н а л а д ч и к о в и н ж е н е р н ы х 
к о м м у н и к а ц и й о к н а г о в о р я т о м н о г и х г о д а х ж и з н и , о т -
д а н н ы х т р у д н о й и л ю б и м о й р а б о т е , о б о п ы т е , у м е н и -
ях и д о с т и ж е н и я х , и д а ж е о с у д ь б е . 

0 ) Ч | М | щт о к ш 
ПЕРВЫЕ СТРОИКИ 

Александр Болеславович, 
настоящий патриот севера ро-
дился в местах вовсе не суро-
вы*. а живописных и солнечных. 

На Украине недалеко о г 
Киева, в краях прекрасных и 
теплых прошло мое замеча-
тельное детство — рассказы-
вает он. 

По окончании школы ре-
шил поити учиться в Киевский 
строительный техникум. Но 
не здесь почувствовал юный 
Громский. в чем заключается 
дело его жизни. А вот призва-
ли в армию, и оказалось - при-
звали на стройку навсегда. 

- Полученная мной про-
фессия как раз и пригодилась 
в рядах вооруженных сил. — 
рассказывает Александр Бо-
леславович вспоминая свой 
первый объект - громкую со-
ветскую стройку БАМ. — Пол-
года на одном из его участков, 
потом - ветка железной доро-
ги от Хабаровска до Владивос-
тока. Мосты, тоннели Там. в 
армии, прошла моя трудовая 
закалка Я понял, что дальней-
шая моя жизнь будет связана 
только со строительством. 

Несмотря на спартанские 
условия, в которых жили сол-
даты (в палатках до сентября. 

утром обливались ледяной 
водой, ни печек, ни другого 
подогрева и дисциплина -
строгая). Александр Громский 
говорит, что очень рад такой 
школе и пройденной закалке 
характера 

— После армии я не боюсь 
трудностей 

Отслужив в рядах Советс-
кой армии уехал в Харьков, на 
строительство жилых домов 

— Но больше всего меня 
привлекала наладка инже-
нерных коммуникаций. Вода, 
свет... — без них нет уюта в 
доме. — с теплотой в голосе 
говорит Александр Болеславо-
вич. человек вида внушитель-
ного и мужественного, да еще 
с такой грозной фамилией. 

НОВЫЕ МЕСТА 

Есть люди, которые на всю 
жизнь прирастают к одному 
месту, а есть те. кто не боится 
перемен и ищет новых путей 
Эти-то и стали жителями Ниж-
невартовска. Вот и неудиви-
тельно. что Александра Громс-
кого судьба привела сюда. 

В 87-м приехал в наш го-
род. И надо признать, север 
пришелся по нраву не сразу. 
Был октябрь и мороз минус 25 
градусов. 

— Первый месяц оказался 
очень тяжелым. — вспомина-
ет главный инженер. — я хо-
тел уехать отсюда. Но люди, 
с которыми вместе работал, 
говорили, что все через это 
проходили, нужно выдержать 
хотя бы полгода Да. прошло 
время, и стало понятно, что 
никуда я отсюда не уеду 

Привез в скором времени 
сюда любимую семью. Супру-
ге своей. Татьяне Владимиров-
не, Александр Болеславович 
очень благодарен, что смогла 
понять: его неуемной натуре 
всегда было трудно сидеть на 
месте и требовалось движе-
ние вперед. 

10 лет отработал Громский 
в «Нижневартовскспецстрое» 
в должности старшего прора-
ба. потом стал главным инже-
нером Дело свое ценит за то, 
что в нем нет однообразия и 
скуки Сданных объектов не 
перечесть. Они расположе-
ны по всему городу. Недавно 
предприятие закончило рабо-
ту в 10В микрорайоне, сегодня 
— в 2П. 

Легких объектов в городе 
Нижневартовске нет, расска-
зывает Александр Громский. 
коллектив трудится при тем-
пературе ниже нуля. Памя-

тен. например. Ваховский 
водовод, выполнять работы 
на котором требовалось толь-
ко в зимний период, проходя 
через болота. Но главный ин-
женер рад, что коллектив на 
предприятии собрался такой, 
который с поставленной зада-
чей справился, и городу Ниж-
невартовску была подана хо-
лодная вода по новой «нитке». 

Результат его 20-летней ра-
боты. как и у многих строите-
лей. — целый город, который 
светится огнями по вечерам, 
растет сам и растит детей, да-
рит кому-то счастье, любовь и 
уют. 

— Я отдал Нижневартовс-
ку всю свою энергию, моло-
дые силы, здоровье Сейчас 
город наш очень красив. Мне 
нравится, что он зеленый, бла-
гоустроенный. Я считаю, что 
Нижневартовск - один из са-
мых красивых городов 

И ЕЩЕ БЫ 
КУДА-НИБУДЬ. . . 

— Была у меня мысль, 
— делится Александр Болес-
лавович. - поехать еще куда-
нибудь, дальше на север, поз-
нать и другие места. 

• Лыжи, рыбалка да любимая жена - вот и все увлечения 

Однако -крамольной» этой 
идее не суждено было вопло-
титься. 

— Так как у меня жена. дети, 
я решил переездов не совер-
шать. 

Александр Болеславович 
- человек семейственный, пи-
тающий самые нежные чувства 
к сыну и дочурке, которые уже 
выросли и отвечают родите-
лям также любовью. А свою 
супругу он называет »моя пре-
красная половина». Вроде бы, 
не сентиментальный человек, 
но до сих пор такие лири-
ческие чувства испытывает к 
собственной жене. Она жизнь 
посвятила семье, дому, детям, 
мужу, и во всем, чего он достиг 
в этой жизни, есть ее большой 
вклад, так считает Александр 
Громский. 

В общем, по «северам» ка-
таться он не стал. Но его энер-
гия все равно нашла для себя 
выход. Не вперед - так вверх. 
Вот тогда-то и стал старший 
прораб главным инженером. 

10 лет из 20-ти Александр 
Громский в этой должности. 
С коллективом работать на-
учился еще в молодые годы, 
не просто это, признается, 
все мы разные. А сейчас для 
Александра Болеславовича 
главное - ответственность, ко-
торую он принял за коллектив 
и его труд. 

— Рабочий день мой начи-
нается в 7 часов утра, закан-
чивается в 18 - зимой, 19-20 
- летом, после того, как я 
убеждаюсь, что все оставили 
свои места и задерживаться 
причин нет. Все рабочее вре-
мя - в движении Я должен 
знать, что люди работают, 
техника задействована. Про-
езжаю по объектам, прове-
ряю работы, надежность ме-
ханизмов. смотрю, по погоде 
ли одеты люди, это важно, на 
самом деле. Не будешь забо-
титься о своих рабочих - не 
появится взаимопонимания. 
Убедившись, что все работа-
ет. как положено, занимаюсь 
технической документацией, 
чтобы рассмотреть перспек-
тивы. новые объекты пред-
приятия. 

Времени на отдых почти 
нет. В отпуске - рыбалка на ро-
дине или лыжи в Белокурихе, 
грибы - в золотую вартовскую 
осень Все остальное время 
- рабочее. 

— Мне нужно, чтоб люди 
были заняты, — без патетики 
добавляет он. — чтоб они по-

лучали не только 
моральное удов-
летворение. но и 
достойную оплату 
своего труда. 

И ровным, спо-
койным тоном 
Александр Болес-
лавович подводит 
итог рассказа о ра-
бочей биографии: 

— Вот так и по-
лучилось, что по 
жизни я стал трудо-
голиком 

А к молодежи он 
обращается охотно: 
не нужно бояться 
стройки, ведь это 
очень интересно, 
это яркая и созида-
тельная жизнь. 

Ирина 
Шагалеева 
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К А К ? И З Б Е Ж А Т Ь , Л О В У Ш К И 1 
П о д д е л к и с д о р о г о с -

т о я щ е й н е д в и ж и м о с т ь ю 
— л а к о м ы й к у с о к д л я м о -
ш е н н и к о в . Р а з б и р а е м с я , 
к а к и е с п о с о б ы ч а щ е в с е -
г о и с п о л ь з у ю т ж у л и к и и 
к а к и з б е ж а т ь « з а с а д ы » 

ПОДДЕЛКА ДОКУМЕНТОВ 

Мошенники могут исполь-
зовать: 

— фальшивые паспорта, в 
том числе, когда в украденный 
паспорт реального собствен-
ника вклеивается другая фото-
графия. 

— доверенности на прода-
жу жилья, якобы выданные хо-
зяином Встречается также ис-
пользование доверенностей 
которые выдавались собствен 
ником. но были им отменены; 
известны случаи купли-прода 
жи по доверенностям умерших 
лиц — во всех этих ситуациях 
доверенности юридически 
недействительны, равно как и 
сделки, совершенные по таким 

. липовым документам; 
— свидетельство о праве 

собственности на квартиру 

КАК УБЕРЕЧЬСЯ 
Основная мера — личная 

встреча с продавцом, обще-
ние с ним. 

Первым делом отпадет 
риск заключения сделки по не-
действительной доверенности 
— вы сойдетесь с хозяином 
напрямую Внимательнее пос-
мотрите паспорт, сверьте с 
лицом его предъявителя. Если 
возникают сомнения, м о ж н о 
обратиться в отделение мили-
ции. выдавшее документ: там 
сохраняются данные о полу-
чателе. туда также поступает 
информация об утрате пас-
порта (краже, потере). Кстати, 
владельцы фальшивых доку-
ментов, как правило, начинают 
жутко нервничать, услышав о 
планах покупателя проверить 
паспорт в милиции, и тем са-
м ы м выдают себя. 

Для проверки данных о 
праве собственности делает-
ся запрос в соответствующее 
управление Федеральной ре-
гистрационной службы (эта 
процедура обычно включается 
риэлторами в процесс про-
верки "Юридической чистоты» 
квартиры). 

МАХИНАЦИИ С ОПЛАТОЙ 

— Самый незатейливый и 
рассчитанный на совсем не-
опытных покупателей метод 
— неоднократная продажа 
квартиры (чаще - двойная). 
Жулик предъявляет несколь-
к и м претендентам на жилье 
копии свидетельства о праве 
собственности или подде-
льные документы, заключает 
с ними в простой письменной 
форме договоры купли-про-
д а ж и и забирает деньги за 
квартиру либо значительную 
их часть. Затем продавец ис-
паряется. 

КАК УБЕРЕЧЬСЯ 
Все документы (паспорт, 

свидетельство о праве собс-
твенности и др. ) должны 
предъявляться вам непремен-
но в оригинале! Деньти пере-
давайте после государствен-
ной регистрации договора 
купли-продажи. 

К у х н я д о л ж н а б ы т ь о с в е щ е н а о ч е н ь х о р о ш о . Е с л и обыч -
ная к о м н а т а о с в е щ а е т с я и з р а с ч е т а 3 0 Вт на о д и н к в а д р а т -
н ы й м е т р , то к у х н я - 4 0 - 5 0 Вт на к в . м е т р . Только тогда т а м 
б у д е т д о с т а т о ч н о к о м ф о р т н о . Т а к и м о б р а з о м м о ж н о в и з у -
а л ь н о у в е л и ч и т ь д а ж е к р о ш е ч н у ю к у х н ю в х р у щ е в к е . 

И с х о д я и з э т о г о , п л а н и р у й т е з о н ы о с в е щ е н н о с т и . Но 
с т о и т у ч е с т ь , ч т о ч а щ е в с е г о т р и и з них у ж е д о л ж н ы б ы т ь 
в с т р о е н ы в к у х о н н ы й г а р н и т у р . Так ч т о п р и в ы б о р е м е б е л и , 
в к а к о м б ы с т и л е о н а н и б ы л а в ы п о л н е н а , о б р а щ а й т е вни-
м а н и е и на э т о . 

с к о л ь к о ] т т 

Удобный и надежный спо 
соб оплаты через банков-
скую ячейку. В этом случае 
отоваривается, что продавец 
получает доступ к деньгам 
после предъявления зарегис-
трированного договора купли-
продажи. 

— Сбор задатков с не-
скольких потенциальных 
покупателей Задаток при 
купле-продаже наиболее 
распространенный способ 
обеспечения обязательств 
участников сделки Эту сумму 
- до 10 -15% от стоимости 
жилья - покупатель передает 
в счет оплаты квартиры и теря-
ет, если внезапно откажется от 
сделки Продавец же обязует-
ся передать жилье покупате-
лю. предоставившему задаток, 
а в случае отказа от продажи (в 
том числе при передаче дру-
гому лицу) должен выплатить 
"отвергнутому" двойную сум-
му задатка. 

Мошенники предлагают 
квартиру нескольким покупа-
телям, со всех собирают за-
датки. затем продают жилье 
одному из претендентов, исче-
зают и оставляют «счастливца 
разбираться с остальными. 

КАК УБЕРЕЧЬСЯ 
Эксперты советуют в обмен 

на задаток просить у продавца 
свидетельство о праве собс-
твенности на квартиру - разу-
меется. в оригинале. 

НАРУШЕНИЕ ИНТЕРЕСОВ ЛИЦ, 
ИМЕЮЩИХ ПРАВА 

НА НЕДВИЖИМОСТЬ 

Это может быть как откро-
венное преступление — про-
дажа чужой квартиры (в таком 
случае мошенничество как раз 
связано с использованием 
поддельных документов на жи-
лье), так и более изощренные 
схемы: 

— П р о д а ж а к в а р т и р ы , 
п о л у ч е н н о й п о н а с л е д с т в у , 
в т и х у ю о т д р у г и х н а с л е д -
н и к о в . Кстати, такая - з а с а д а " 
нередко обнаруживается даже 
при отсутствии злого умысла 
продавца; на с а м о м деле по-
рой очень нелегко учесть всех 
наследников , в том числе вне-
брачных детей и родственни-
ков. живущих за границей А 
впоследствии эти лица могут 
оспаривать сделку по прода-
же недвижимости , поскольку 
срок для заявления прав на 
наследство начинается для 
них с о дня. когда получены 
сведения о с м е р т и наследо-
дателя 

КАК УБЕРЕЧЬСЯ 
Если решили связаться 

с приобретением квартиры, 
полученной продавцом по на-
следству. то лучше обратиться 
к п о м о щ и профессионалов 
опытных риэлторов. Сами вы 
вряд ли разберетесь в путаных 
р о д с т в е н н о - н а с л е д с т в е н н ы х 
заморочках специалисты ис 
пользуют отработанные спосо-
б ы — в частности, выяснение 
возможного круга наследни-
ков по домовой книге и др 

— П р о д а ж а к в а р т и р ы , 
п р и о б р е т е н н о й в п е р и о д 
б р а к а , б е з с о г л а с и я с у п р у г а . 
По закону такая недвижимость 
является совместной собс-
твенностью супрутов. и для 
продажи требуется нотариаль-
но заверенное согласие ' вто-
рой половины". Если квартира 
продана вопреки воле супру-
га-со-собственника . то пос-
ледний может оспорить сделку 
в течение года. 

КАК УБЕРЕЧЬСЯ 
Самое простое - глянуть 

14-ю страницу паспорта про 
давца квартиры («семейное 
положение- ) . Однако быва-
ет, что при замене паспорта 
штамп о браке - забывают-
перенести в новый документ. 
Более сложный и достоверный 
способ проверки семейного 
положения — через загс и пас-
портный стол (в основном бла-
годаря налаженным связям 
риэлторов) . 

— П р о д а ж а к в а р т и р ы «с 
п р и д а н ы м » — г р а ж д а н а -
м и , з а р е г и с т р и р о в а н н ы м и 
( п р о п и с а н н ы м и ) на ж и л п л о -
щ а д и . В том числе это могут 
быть лица, которые фактичес-
ки давно не живут в квартире, 
но "Для удобства- сохраняют 
прописку. 

Продавец может показать 
вам новый Жилищный кодекс , 
по которому любые члены се-
мьи собственника после про-
дажи квартиры теряют право 
на жилплощадь Однако на 
практике все не так просто: 
если зарегистрированные 
лица не захотят добровольно 
выселяться и (или) выписы-
ваться, то покупателю кварти-
ры придется обращаться в суд. 
Сами понимаете, при этом по-
тери времени, нервов и денег 
обеспечены 

КАК УБЕРЕЧЬСЯ 
Узнать перечень зарегистри-

рованных жильцов, а также убе-
диться, что все они выписались 
к моменту заключения сделки, 
можно по домовой книге 

«Ваш д о м » 

4 V 

1 Г Л 
» • 

ПЯТЬ ВОН ОСВЕЩЕННОСТИ 

О Рабочая поверхность столов должна быть освеще-
на ОБЯЗАТЕЛЬНО Поэтому подсветка под верхними 
шкафчиками даже не обсуждается Пусть не будет дру-

гих светильников, но тут они присутствовать должны Конечно, 
это касается и вытяжки - подсветка в ней должна быть встроен-
ной. чтобы освещать плиту 

Верхняя подсветка - по сути дела, главная. В некото-
рых гарнитурах на шкафчиках еще есть выносные пане 
ли с подсветкой Но сейчас это уже не так модно, хотя 
и удобно, Лучше верхнюю подсветку над шкафчиками 

встроить в подвесной потолок либо вынести в виде небольших 
светильничков. Они могут быть на гибких или подвижных кронш-
тейнах. Такое освещение позволяет ретулировать направление 
светового потока. Это очень удобно 

ОЗ Подсветка в шкафчиках В общем-то необязательный 
элемент Но если есть, то кухня от этого только выигра-
ет. Во-первых, станет светлее, во-вторых, в уютном по-

лумраке такая подсветка смотрится романтично и сказочно Д а и 
удобнее в освещенном шкафчике отыскивать куда-то запропас-
тившиеся мелочи. 

4. Если есть барная стойка, она также обязательно долж-
на быть освещена. 

5. Верхний, общий, свет может быть и направленным, и 
рассеянным Его роль может исполнять как одна люс -

' ^ ^ ^ ^ тра. дающая рассеянный, но интенсивный свет, так и 
несколько ярких встроенных светильников. Последний вариант 
довольно навязчив и уже перестает быть популярным. 

По западным традициям над обеденным столом обязатель-
но должна висеть люстра. Лучше, если она на шнурке, который 
будет регулировать желаемую длину. Если высоко - свет будет 
придавать торжественности, низко - интима. 

Если п р я м о над с т о л о м люстру повесить н е в о з м о ж н о , то 
подойдут бра. О н и помогут создать уютную а т м о с ф е р у вече-
р о м Закрепляйте их п р и м е р н о на высоте о к о л о метра от с т о -
лешницы. 

ВАЖНО 

В р а б о ч е й з о н е в ы б и р а й т е н е й т р а л ь н ы й с п е к т р л а м п , 
ч т о б ы п р о д у к т ы н е в ы г л я д е л и к а к е д а и з у ж а с т и к о в . З а 
о б е д е н н ы м с т о л о м о с в е щ е н и е д о л ж н о б ы т ь м я г к и м . 
Р а с с е я н н ы й , о с т о р о ж н ы й сает с о з д а с т б л а г о п р и я т н у ю 
а т м о с ф е р у и д л я б у д н е й , и д л я п р а з д н и к о в . 

А н н а К у к а р ц е в а 

) 
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ОВЕН (21.03-20.04) . 
Во вторник в первой половине дня нельзя 
поддаваться агрессивным эмоциям, можно 
попас т ь в серье зные неприят нос I и В пя т ни-
цу стоит проявить энергию на работе, этот 
день очень продуктивен для переговоров, 
укрепления деловых партнерских союзов 
Благоприятные дни: 31, 2; неблагоприят-
ные: 29. 

ТЕЛЕЦ (21.04-21.05) . 
Тельцам на этой неделе стоит сосредото-
читься на своих главных жизненных целях и 
желаниях, карьерных или иных устремлениях 
Не нужно сейчас давать однозначные оценки 
событиям, особенно в деловой сфере 
Благоприятные дни: 30, 31; неблаго-
приятные: 28. 

БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.00) . 
Неделя благоприятна для умственной, ин-
теллектуальной деятельности Сейчас ни 
в коем случае нельзя лениться - планеты 
дают вам большие творческие возможности 
и шанс проявить себя 
Благоприятные дни: 1, 3; неблагоприят-
ные: 29. 

РАК (22.06-22.07) . 
Приготовьтесь к тому, что в начале недели 
придется бороться с плохим настроением 
и раздражительностью. Во вторник лучше 
не участвовать в массовых мероприятиях 
Благоприятные дни: 30; неблагоприят-
ные: 31. 

ЛЕВ (23.07-23.08) . 
Львам сейчас особенно показана интеллек-
туальная и творческая деятельность И вся 
неделя благоприятна для укрепления ав-
торитета, как в рабочем, так и в семейном 
коллективе, при условии, что вы не станете 
давить на окружающих 
Благоприятные дни: 29, 1; неблагопри-
ятные: 3. 

ДЕВА (24.08-23.00) . 
Данный период особенно благоприятен для 
любовных приключений Сейчас Девы очень 
раскованны, свободны в своих проявлениях 
и могут многого добиться чтобы улучшить 
свою личную жизнь, сделать ее интереснее 
Благоприятные дни: 29, 2', неблагоприят-
ные: 30. 

ВЕСЫ (24.09-23.10) . 
. Вся неделя благоприятна для романти-

ческих встреч, легких флиртов. Любовные 
истории возможны в поездках, коротких 
путешествиях 
Благоприятные дни: 1, 2; неблагопри-
ятные: 28. 

СКОРПИОН (24.10-22.11) . 
Скорпионам на этой неделе стоит использо-
вать свою энергию и обаяние в деловой сфе-
ре жизни. Если сейчас много времени отдать 
работе, это потом вознаградится сторицей 
Благоприятные дни: 28, 3; неблагопри-
ятные: 30. 

СТРЕЛЕЦ (23.11 -21 .12) . 
На этой неделе Стрельцы необычайно 
обаятельны и привлекают всеобщее вни-
мание Это стоит использовать и завести 
различные полезные знакомства 
Благоприятные дни: 29, 2; неблагопри-
ятные: 30. 

КОЗЕРОГ (22 .12-20.01) . 
Козероги почувствуют прилив сил Неделя 
благоприятна для спортивных достижений и 
рекордов и вообще для активного расходо-
вания физической энергии 
Благоприятные дни: 31, 2; неблагоприят-
ные: 1. 

ВОДОЛЕЙ (21.01 -19.02) . 
Водолею рекомендуется озаботиться оцен-
кой своего финансового состояния, плани-
рованием и распределением ресурсов Но 
сейчас не время для активных действий и 
трат, к тому же всю неделю вас не будет по-
кидать ощущение невезения 
Благоприятные дни: 29; неблагоприят-
ные: 28. 

РЫБЫ (20.02-20.03) . 
Лучше всего эта неделя подходит для уеди-
нения. либо для обдумывания каких-то тай-
ных замыслов Рыб также может потянуть к 
романтическим отношениям 
Благоприятные дни: 1; неблагоприят-

ные: 29. 

Учредитель: 
Западно-Сибирская ассоциациа строителей. 
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газета о строителях 

• Наш человек С Е Г О Д Н Я В НОМЕРЕ 

телефон 5 3 - 0 1 - 5 1 

м с ш м н н г г е 
0) тшш 
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на комфорт 

Главный 
строитель 
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« Н е ф т ь а у д и т » -
спросите, как 
сделать лучше! 

телефон 5 3 - 9 1 - 5 1 

Б е с е д о в а т ь с А х м е д о м Ф а й р у -
э о в ы м , з а м е с т и т е л е м д и р е к т о -
р а п о с т р о и т е л ь с т в у З А О « С а н -
т е х н и ч е с к о - в е н т и л я ц и о н н о е 
к о м м е р ч е с к о е у п р а в л е н и е » , - и 
п р о с т о , и т р у д н о , п о т о м у ч т о п р и 
п о с т а в л е н н о й ц е л и р а с с к а з а т ь о 
х о р о ш е м с т р о и т е л е в ы х о д и т п о -
в е с т в о в а н и е о д о р о г о й е г о с е р -
д ц у с т р о й к е . 

- Р а с с к а ж и т е о себе. О т р у д о в о й 
б и о г р а ф и и , о с в о е й д о л ж н о с т и , о 
рабочих объектах . 

- Сейчас у нас очень интересные 
объекты, - начинает Ахмед Файрузов 
энергичным голосом. - Вот, например, 
строим дома в Старом Вартовске (вы-
купили два -пятна»), пока начали пер-
вый, поменьше. - 24-квартирный. При-
чем дело ведется по новой технологии. 
Смысл ее в том. что строительство идет 
из стального оцинкованного профиля. 
Этот материал уже лет 10-15 приме-
няется в Европе и Америке. Монтаж 
конструкции производится вручную. 
Толщина - 1.5 миллиметра, стоечный 
профиль, направляющий профиль, за-
крывается ЦСП 20-кой. 

Если про «два пятна» еще было понят-
но, то теперь начались какие-то строи-
тельные тонкости, в которых, казалось, , 
разобраться может только крупный 
специалист. Попытку -уразуметь» сек-
реты бесподобных строительных нови-
нок все-таки стоило предпринять: 

- Так чем новая панель лучше же-
лезобетонных плит? 

- Это людей еще пугает, на самом 
деле, как сталь в 1,5 мм может выдер-
жать такие нагрузки. Да, дело в том... 
Дайте листочек, я вам объясню.. 

Ахмед Зайдуллович рисовал опреде-
ленные линии, так скажем, с не очень она Удобна в строительстве коттеджей 
запоминающимися названиями. В об- и садовых домиков Преимущество в 
щем, по всему было видно, что человек том- чт° все можно сделать раэборно 
уже забыл, что разговор должен идти Например, затопило, - конструкцию 
про него самого, а не про то. что «анке- собираем, ставим, если нужно, в дру-
ром закрепляем», -одеваем ГВЛ», и что гом месте Такое строительство, кста-
выполняет роль -несъемной опалуб- очень экономично Домик можно 
ки», «и потом еще вот такой шляпный построить прямо на железобетонной 
профиль». плите, даже на дорожной 

- Вам , я вижу, работа ваша очень Зам. директора СВКУ увлечен инте-
нравится? ресной работой, и его энергичности 

- Ну да. нравится... - и собеседник хватает не только на рабочие дни. но и 
продолжил в прежнем духе. - Особен- н а выходные 
но мне нравится новая технология - У с т а е т е ? 
Ведь она открывает широкие перепек- Вопрос этот явно для строителя по-
тивы Отдельный разговор, насколько казался странным. Кажется, и можно 

было ему пожаловаться на нелегкую 
работу. Но он сказал: 

- Я же еще молодой 
После разговора с Ахмедом Зайдул-

ловичем все становится ясно про но-
вые конструкции, и, в общем-то. можно 
просто сдавать экзамен по ПГС А вот 
о себе он рассказывать как будто и не 
собирался - факты без описаний, без 
красноречивых эпитетов. Из строителя 
трудно вытянуть лирику. Но чем же так 
дорога стройка? 

-Работа интересна тем. что твои 
идеи воплощаются. Посмотрите с 
нуля, из пустого места дом вырос. 

Ирина Шагалеева 
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Поселок Мостоотряд-69 
сиенит название 

Бесхозный поселок Мос-
тоотряд-69 переходит на ба-
ланс города. Теперь д и р е к -
тор ОАО «Мостоотряд № 69» 
А н а т о л и й М а т в е е в м о ж е т 
вздохнуть с облегчением. 

Этот поселок был постро-
ен предприятием в 70-ых го-
дах для временного прожи-
вания сотрудников. Но уже 15 
лет назад он официально пе-
рестал считаться собствен-
ностью Мостоотряда, одна-
ко п р е д п р и я т и е п р о д о л ж а -
ло его обслуживать, взяв на 
себя такую с о ц и а л ь н у ю на-
грузку. При этом из 142-х се-
мей, проживающих в посел-
ке, только 9 являются работ-
никами Мостоотряда. Сейчас 
дома передаются на баланс 
города. 

По словам директора ОАО 
•Мостоотряд N9 69» Анатолия 
Матвеева, это серьезное об-
легчение для предприятия , 
ведь п о с е л о к п р и н о с и л и м 
значительные убытки. Прихо-
дилось содержать сотрудни-
ков ЖЭУ, паспортной службы, 
мусорные и ассенизаторные 
машины. При этом подавля-
ющее большинство жителей 
поселка не спешили оплачи-
вать жилищно-коммунальные 
услуги. А взыскать с них через 
суд не представлялось воз-
можным. так как предприятие 
по з&кону не являлось хозя-
ином поселка. Вот такой за-
мкнутый круг. Так что, несмот-
ря на три с лишним миллиона 
оставшихся долгов, директор 
Мостоотряда-69 рад переда1 

че поселка. 

Радостной эта весть явля-
ется и для многих жителей, 
тех, что праписаны здесь по 
закону. Ветхие дома скоро на-
чнут сносить - строения нахо-
дятся на участке, на котором в 
ближайшее время приступят к 
строительству магистральной 
дороги в продолжение улицы 
Омской. 

у т л т и ч М М М ' Н 
В Н и ж н е в а р т о в с к е о ко -

ло 90 тысяч а в т о м о б и л е й . 
С р о с т о м б л а г о с о с т о я н и я 

| вартовчан их с т а н о в и т с я 
е щ е б о л ь ш е . К с о ж а л е н и ю , 

1 с т р о и т е л ь с т в о д о р о г в на-
| ш е м городе не успевает 
» за с т р е м и т е л ь н ы м увели-

ч е н и е м а р м и и автолюби -
телей . Х о р о ш и е д о р о г и 
- у д о в о л ь с т в и е не из де -
шевых . Что будет с д е л а н о 
в э т о м году д л я у л у ч ш е н и я 
т р а н с п о р т н о й сети горо -
да? Об э т о м м ы б е с е д у е м 
с д е п у т а т о м Д у м ы Нижне-
вартовска , г е н е р а л ь н ы м 
д и р е к т о р о м ОАО «Нижне-
вартовскспецстрой» Алек-
с а н д р о м К о с т и к о в ы м . 

Излучинск растет 

З А О « Н и ж н е в а р т о в с к с -
тройдеталь» активно работа-
ет а поселке Излучинск. Толь-
ко успели сдать один д о м , и 
уже приступили к строитель-
ству другого . В ж и л о м д о м е 
N«1 будет 106 квартир. 

В настоящее время строи-
тели НСД ведут работы на цо-
кольном этаже. Полностью этот 
трехсекционный крупнопанель-
ный дом серии 112 планируется 
сдать уже в третьем квартале 
нынешнего года. Желто-зеле-
ный фасад новостройки укра-
сит облик поселка, ну а жите-
лей наверняка порадует вид 
из окна, обзор открывается на 
церковь Николая Угодника и на 
реку Вах 

Вера Савинова 

строители ведут инженер-
ную подготовку, выторфовку 
и отсыпку. А летом уже будем 
класть асфальт, устанавливать 
бордюрный камень, благоуст-
раивать. В октябре, надеюсь, 
по этому участку улицы Ин-
тернациональной уже будут 
мчаться машины 

- Когда же улица Интерна-
циональная будет реконс -
труирована полностью, 
вплоть д о «Алеши»? 

- Если все сложится удачно, 
то работы по последнему эта-
пу реконструкции начнутся в 
следующем году До памятни-
ка «Покорителям Самотлора-
останется 600 метров. Кстати, 
на этом участке дорога пойдет 
одной полосой, хотя ширина 
ее будет 15 метров. 

• 

нется именно д о этой ули-
цы. А что с участком улицы 
З и м н е й в 10Г микрорайоне? 

- Улица Зимняя и Заозер-
ный проезд, огибающие ЮГ 
микрорайон, пока существу-
ют только в щебеночном ва-
рианте. Но городские власти 
намерены в этом году профи-
нансировать строительство и 
этих двух автодорог, то есть 
закончить кольцо вокруг ЮГ. 

- Таким о б р а з о м , в э т о м 
году будут в ы д е л е н ы с р е д с -
тва только на а в т о д о р о г и 
в с е в е р о - з а п а д н о й части 
Нижневартовска? 

- Здесь наиболее загружен-
ные транспортные потоки, 
которые необходимо пере-
распределить, Но точек для 
приложения усилий дорожных 

дороги предусмотрен, Если 
в дальнейшем при освоении 
территорий кварталов 22 и 21 
возникнет объективная необ-
ходимость для создания на 
этом участке Ленина транс-
портной магистрали, возмож-
но. будет принято решение о 
внесении соответствующих 
изменений в генеральный 
план Нижневартовска Пока 
об этом думать рано. За все 
хвататься - значит, ничего не 
сделать. 

Вот такие планы в Ниж-
невартовске по поводу 
строительства автодорог в 
н ы н е ш н е м году. Дорог , со -
к р а щ а ю щ и х расстояния , 
п о з в о л я ю щ и х э к о н о м и т ь 
время , с в я з ы в а ю щ и х че-

тшм штш 
ДАШОРОЖЕ БЕЗДОРОЖЬЕ, 

- Александр В л а д и м и р о -
вич, по м н е н и ю автолюби-
телей, состояние многих 
д о р о г в Нижневартовске 
оставляет желать лучшего . 
Не радуют и постоянные 
«пробки» в часы п и к . Конеч-
но, д о р о ж н ы е строители не 
сидят без работы, но с л и ш -
к о м уж медленно решается 
проблема . 

- Дорожная тема находится 
на постоянном контроле депу-
татском комиссии по городс-
кому хозяйству и строительс-
тву. Но бюджет, к сожалению, 
не безразмерен. А строитель-
ство автомагистралей - дело 
дорогое. Что в вашем поня-
тии дорога? Просто асфальт? 
На самом деле, львиная доля 
затрат идет на инженерное 
обеспечение: необходимо 
построить ливневый коллек-
тор. вынести все коммуника-
ции, сделать выторфовку .. А 
дорожное полотно - это толь-
ко видимая часть айсберга. 

Из окружной казны выде-
ляются средства на строи-
тельство дорог федерального 
значения или магистралей, 
ведущих в аэропорты, вокза-
лы Внутригородские авто-
дороги - проблема местного 
бюджета. На окружные средс-
тва в прошлом году мы доде-
лали улицу Чапаева, в этом 

, - продолжим реконструкцию 
Интернациональной. На эти 
работы выделено пока 200 
млн. рублей. На данный мо-
мент это один из самых круп-
ных проектов, улица пересе-
кает город с востока на запад, 
до памятника «Покорителям 
Самотлора», ее протяжен-
ность 2100 метров. Но профи-
нансировать сразу весь объ-
ем работ для бюджета тяжело, 
поэтому реконструкция улицы 
Интернациональной ведется 
поэтапно. Могу говорить на 
эту тему подробно, потому что 
заказ на эти работы выиграло 
ОАО «Нижневартовскспец-
строй». Сейчас сделан толь-
ко первый этап - мы привели 
в порядок участок от улицы 
Северной до Зимней, то есть 
до МЖК Вместо объездной 
грунтовой дороги появилась 
современная двухполосная 
автомагистраль. В этом году 
планируем построить еще 
около километра от улицы 
Зимней в сторону железно-
дорожного переезда. Сейчас 

- А из г о р о д с к о г о б ю д -
жета в э т о м году на к а к и е 
объекты будут направлены 
средства по с трочке «до-
рожное строительство»? 

- Необходимо закольцевать 
дороги вокруг микрорайонов 
10В и ЮГ. Строительство жи-
лых домов в них уже заверше-
но. а вот транспортная схема 
до сих пор не закончена. Эти 
микрорайоны - зеркальное 
отражение друг друга через 
улицу Интернациональную, и 
проблемы у них одинаковые. 
В 10В работы уже ведутся. В 
прошлом году мы закончили 
строительство первого этапа 
улицы с рабочим названием 
18 штрих, огибающую этот 
микрорайон. Мы проложи-
ли ее от улицы Северной до 
первого жилого дома и сде-
лали возможность выезда из 
микрорайона вдоль желез-
ной дороги. Следующий этап 
- дорогу нужно построить до 
улицы Интернациональной, 
закольцевав таким образом 
микрорайон Если будет пол-
ное финансирование, то коль-
цо вокруг ЮВ в этом году мы 
закончим. 

• Кстати , пока не решен 
вопрос с названием новой 
улицы. «18 штрих» звучит не 
очень благозвучно. Предпо-
лагается назвать ее проез-
д о м Северным или улицей 
З и м н е й , так как в перспек -
тиве проезжая часть протя-

строителей, конечно, еще до-
статочно. Ждет своей очереди 
микрорайон 2П, вокруг кото-
рого также необходимо делать 
дорогу. Требуют реконструк-
ции и другие направления. 

- Как вы относитесь к 
п р е д л о ж е н и ю вашего кол-
леги по г о р о д с к о й Д у м е де-
путата Александра Карпова 
внести и з м е н е н и я в генплан 
и строить п р о д о л ж е н и е не 
у л и ц ы О м с к о й , как задума -
но, а у л и ц ы Ленина? По ген-
плану улица Ленина за Хан-
т ы - М а н с и й с к о й переходит 
в п л о щ а д ь и п е ш е х о д н ы й 
бульвар, а п р о д о л ж е н и е 
у л и ц ы О м с к о й станет ос -
новной м а г и с т р а л ь ю в Ста-
р о м Вартовске и раз грузит 
улицу Лопарева . 

- На сегодняшний день за 
Ханты-Мансийской необходи-
мо продолжать именно Омс-
кую Рядом с ней, в кварталах 
17,18 Восточного района ЗАО 
-Нижневартовскстройдеталь" 
ведет многоэтажную застрой-
ку. И в ближайшие годы нужно 
построить дорогу с выходом 
на Старый Вартовск и к транс-
портной развязке на Излу-
чинск. 

Я не исключаю такой воз-
можности, что в пёрспективе 
понадобится продолжение 
автодороги улицы Ленина. 
В проекте планировки Вос-
точного района коридор для 
возможного строительства 

ловеческие судьбы. Ну а 
пока о д н и разрабатывают 
п р о е к т ы , д р у г и е уже об-
с у ж д а ю т название будущих 
новых магистралей . Напри-
мер , как назвать п р о д о л ж е -
ние у л и ц ы О м с к о й , которое 
будет строиться за Хан-
т ы - М а н с и й с к о й ? М н е н и я 
членов г о р о д с к о г о совета 
по т о п о н и м и к е п о э т о м у 
поводу разделились . Одни 
считают , что н е о б х о д и м о 
оставить название Омская . 
Д р у г и е предлагают : Таеж-
ная. Н а п о м н и м , О м с к а я на 
участке улиц от Нефтяни-
ков д о Чапаева к у д и в л е н и ю 
многих гостей города пре-
вращается в Таежную. Но 
ветхие д о м а 8 квартале М о -
л о д е ж н ы й л и к в и д и р у ю т с я , 
а новым, чтобы сократить 
р а з р ы в в н у м е р а ц и и , реше-
но давать адреса с и м е н е м 
Омская . Поэтому истори -
ческое название Таежная 
м о ж е т быть утрачено. Воз-
родится ли оно в улице , ве-
д у щ е й в Старый Вартовск? 
Совет п о т о п о н и м и к е пока 
не п р и ш е л к е д и н о м у мне-
нию. Вопрос будет прора-
батываться дополнительно . 
Но время торопит . Уже ско -
ро будут с д а н ы д о м а вдоль 
б у д у щ е й у л и ц ы , у них дол -
жен быть точный адрес . 

Анна В л а д и м и р о в а 
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На к а р т е Н и ж н е в а р т о в с к е п о я -
в и л с я н о в ы й м и к р о р а й о н . В н а -
р о д е е г о у ж е п р о з в а л и О з е р н ы м 
и з - з а м е с т о р а с п о л о ж е н и я . З а 
с ч и т а н н ы е м е с я ц ы в ы р о с о н н а 
б е р е г у К о м с о м о л ь с к о г о о з е р а и 
в с к о р о м в р е м е н и п р и м е т б о л е е 
4 0 0 н и ж н е в а р т о в с к и х с е м е й , 
т а к к а к З А О « Н и ж н е в а р т о в с к с -
т р о й д е т а л ь » р а з в е р н у л о с т р о и -
т е л ь с т в о с р а з у т р е х д о м о в 1 1 2 -
й с е р и и . Д в а и з н и х у ж е г о т о в ы , 
о н и с д а н ы на м и н у в ш е й н е д е л е , 
т р е т и й - п р а к т и ч е с к и на в ы х о д е . 

значит, что домов, подобных этому вы-
растит еще около двух десятков. 

Глава города поздравил новоиспечен-
ных жильцов не просто с новосельем, 
а с тем. что они переезжают в весьма 
уникальный микрорайон И речь идет 
не только о прекрасном виде из окна 
на Комсомольское озеро. Это сегодня 
здесь можно лицезреть лишь три дома 
посреди пустыря. Новый микрорайон, 
комплексную застройку которого ведет 
«Нижневартовскстройдеталь», по сло-
вам генерального директора предпри-
ятия Евгения Куропаткина, со временем 
призван стать образцово-показатель-
ным. Квартиры с улучшенной отделкой. 

. Это планы н а д о •< . у ... пег" 
пективу. в ближаии • ч *> будущем 
паре предстоит > ... и новот с-
лье Благо, жилье полнот, п.ю иде> • 
отделкой. Заезжай , да живи Как бу-
дет обставлена новая к в а п ' и р а . суп 
руги тоже продум.1 . до »•• ••-.очей 
вплоть д о того, как ю цвета будут 
шторки в комнатах М н о й мебели 
решили не покупать Толь*!' с ^ м о п 
необходимое рассказывает суп-
руга Мария Попович, главное что 
бы были уютно 

Примечательно то. какими ударными 
темпами идет строи тльство нового 
микрорайона. Девятиэтажный трехсек 
ционныи жилой дом № I возведен за 

и ш щ ю и 
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ДЛЯ ТОГО чтобы в доме были достаток 
' и благополучие, первыми в жилье по 

народному поверью должны запустить 
| кошку. Однако в этот раз порог нового 

многоквартирного дома переступает 
пернатый друг человека Петух тоже 
является символом всех перечислен-
ных благ. 

Дом ПО улице Нефтяников-41 (это 
• почти 7 тысяч кв м и 104 квартиры) -

первая новостройка, сданная в нашем 
тороде в этом году. В целом, по словам 
главы Нижневартовска Бориса Хохря-

. кова. в Нижневартовске в течение 2008 
года планируется ввести порядка 120 

, тысяч квадратных метров жилья, а это 

заасфальтированные площадки во дво-
рах, прилегающая территория, обору-
дованная камерами видеонаблюдения и 
шлагбаумом, детский досуговый центр. 
Передавая символический ключ пред-
седателю ТСЖ, Евгений Куропаткин об-
ратил внимание жильцов, что теперь они 
являются хозяевами не только дома, но и 
всей прилегающей территории и должны 
сами позаботиться о том, чтобы во всем 
был порядок Здесь не будет ПРЭТа, по-
этому за чистотой и благоустройством 
придется следить самим. 

Нынешнее новоселье символично еще 
и тем. что происходит в юбилейный для 
••Нижневартовскстройдетали» год. Вес-

ной строительной организации испол-
нится ровно 10 лет. В связи с этим каж-
дый новосел наряду с ключами от новой 
квартиры получил еще и праздничный 
набор с символикой предприятия 

Семейство Попович мать, отец, сын 
и невестка - первые счастливые обла-
датели ключей от новенькой двухком-
натной квартиры. Купили ее родители 
за 3 миллиона 100 тысяч рублей. Одна-
ко жить предстоит здесь молодой паре 
Марии и Василию. 

"Мы не так давно женаты, - делится 
молодой человек, - 2,5 года ЖИЛИ вмес-
те с МОИМИ родителями Теперь, когда у 
нас есть свое жилье, в планах обзавес-
тись детьми в этой уютной квартире•• 

семь месяцев, то есть в два раза быст -
рее нормативных сроков. При этом не 
обошлось и без вложений со стороны 
администрации города На строитель-
ство внешних сетей и благоустройство 
дополнительно из муниципальной казны 
было выделено 10 миллионов рублей 

Дом N92 должны были сдать только в 
июне, но строители очень постарались 
и обрадовали новоселов уже в начале 
февраля. Примерно в середине лета -
начале осени в районе Комсомольско-
го озера сдадут третий дом. 

Лиана Азнабаева 

Этот жилой дом под номе-
ром 1, возводимый с помо-
щью каркасного метода, будет 
иметь различную этажность: 
16-ти, 14-ти и 12-тиэтажные 
подъезды. Каждый может вы-
брать по своему вкусу - кто-то 
любит жить поближе к земле. 

даже в самые лютые морозы. 
Первые этажи дома нежи-

лые. Здесь разместятся офи-
сы. магазины. Задействованы 
и подвальные помещения зда-
ния. Они предусмотрены под 
спортивные клубы. 

Ну и, наконец, о самих квар-

в однокомнатных квартирах 
Кстати, простору таких одно-
комнатных позавидовали бы 
некоторые двухкомнатные - от 
49 до 53 «квадратов- Площадь 
двушек в новом доме от 64 

до 79 квадратных метров. Со-
ответственно. трехкомнатные 

Ш 1 1 НА) т ш ш 
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В Д О М К к 

квадра' ныл ме 1 ров. 
комнатные квартир» 

С т а в к у на к о м ф о р т д е -
л а е т З А О « С т р о и т е л ь н о -
п р о м ы ш л е н н а я к о р п о -
р а ц и я - НВ», п р и с т у п а я к 
в о з в е д е н и ю н о в ы х д о м о в 
в Н и ж н е в а р т о в с к е . Ж и л ь е , 
п о с т р о е н н о е С П К , и д о 
э т о г о п р и ч и с л я л и к к л а с -
с у э л и т н о г о . Н ы н е ш н и е 
д о м а о с о б е н н о б у д у т от -
л и ч а т ь с я у л у ч ш е н н о й п л а -
н и р о в к о й и с о в р е м е н н о й 
а р х и т е к т у р о й . С е г о д н я м ы 
п р е д с т а в л я е м в а м п р о е к т 
н о в о г о ж и л о г о д о м а , к о -
т о р ы й с т а н е т у к р а ш е н и е м 
Н и ж н е в а р т о в с к а . 

Белоснежный дом с зеркаль-
ными лоджиями скоро вырас-
тет в квартале Молодежный, 
на углу улиц Ленина и Нефтя-
ников. Расположение рядом с 
роддомом, согласно древней 
науке фэн-шуй, приносит уда-
чу и достаток в дом. 

Счастливчикам, которые бу-
дут жить здесь, в самом центре 
города, действительно, повезет. 
Под рукой магазины, больница, 
аптека, в шаговой доступности 
рынок. Удобная схема движе-
ния общественного транспорта 
позволяет без зат руднений доб-
раться в любую точку города. 

другим нравится смотреть на 
городе высоты птичьего поле-
та Нелишне будет упомянуть и 
о том, что дома, которые воз-
водит СПК, приспособлены к 
северным условиям, в этих 
квартирах вы не замерзнете 

тирах. После многолетней 
привычки жить в малометраж-
ных панельных ••клетушках-' 
они покажутся просто хорома-
ми. потолки высотой 3 метра, 
большие прихожие площадью 
10 квадратных метров, даже 

квартиры занимают от 99 до 
116 -квадратов". 

Ну а лоджии в этих квар-
тирах - мечта романтика 9 
квадратных метров! Причем, 
стоит отметить, что квартиры 
сдаются сразу с застекленны-

ющиесянаибольшим < прост«м, 
продаются по цене 65 тысяч 
рублей за квадрат, двухком-
натные 60 тысяч рублей, 
трехкомнатные по 57 тысяч 
рублей за квадратный метр 
При заключении договора д< 
левого строительства сразу 
необходимо оплатить только 
30" стоимости жилья О с а в 
Ш У Ю С Я С У М М У М О Ж Н О ВЫМ 1Л !И 
вать в течение 10 кварталов, 
пока ведется с троительство 
Сдача дома намечена на др 
кабрь 2010 года 

Отметим, ч п квартиры дома 
№1 на углу улиц Ленина и Не-
фтяников выставлены на про-
дажу всего лишь несколько 
дней назад Тик пока еще 
е с т ь ВОЗМОЖЕНЧ Ч. ВЫПРАН- ЖИ 
лье по вкусу 

Вера Савинова 
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Ч е л о в е к м о ж е т и с к а т ь с в о е 
п р е д н а з н а ч е н и е в с ю ж и з н ь . А в о т 
ф и р м а «Нефтьаудит» о б о з н а ч и -
л а с в о ю « м и с с и ю » с р а з у и ч е т к о : 
« С о д е й с т в о в а т ь д и н а м и ч н о м у 
р о с т у и р а з в и т и ю с в о и х к л и е н т о в 
- к о м п а н и й м а л о г о и с р е д н е г о 
б и з н е с а , п у т е м о к а з а н и я к а ч е с -
т в е н н ы х , в с е с т о р о н н и х и н е д о -
р о г и х к о н с а л т и н г о в ы х услуг» . В 
п р о ш л о м г о д у О О О «Нефтьаудит» 
в с т у п и л о в р я д ы З а п а д н о - С и б и р -
с к о й а с с о ц и а ц и и с т р о и т е л е й . 
К о м п а н и я с т а л а п е р в ы м н е п р о -
ф и л ь н ы м п р е д п р и я т и е м в с о с т а -
ве а с с о ц и а ц и и , н о у ж е у с п е л а п о -
л у ч и т ь за д и н а м и ч н о е р а з в и т и е 
п р е с т и ж н у ю н а г р а д у « М а с т е р о к 
п р о ф е с с и о н а л а » . С л е д у я д е в и з у 
с в о е г о п р е д п р и я т и я , в ы н е с е н -
н о м у в з а г о л о в о к э т о г о м а т е р и а -
ла , д и р е к т о р О О О «Нефтьаудит» 
В л а д и м и р Б у ч е л ь н и к о в с е г о д н я 
п о д е л и т с я с е к р е т а м и у с п е ш н о г о 
в е д е н и я б и з н е с а . 

ПО СТУПЕНЯМ ВВЕРХ 

Владимира Бучельникова. директо-
ра ООО -Нефтьаудит", можно назвать 
руководителем новой формации. Спо-
собы развития бизнеса он изучает по 
западной литературе, в работе актив-
но используег электронные техноло-
гии, Интернет. Сайт компании, распо-
ложенный по адресу члмлм.пейаийН.ги, 
прост в использовании и информати-
вен В 28 лет Бучельников уже открыл 
собственную фирму, превратив ее со 
временем в лучшую консалтинговую 
компанию в Нижневартовске. И помог-
ли ему в этом не связи и знакомства, 
не папины денежки, а личное трудолю-
бие и целеустремленность. 

Уроженец Новокузнецка, выпускник 
юрфака Томского г осударственного 
университета. Владимир Бучельни-
ков с Нижневартовском познакомился 
благодаря бизнесу, но не юридическо-
му Предприимчивый молодой чело-
век поставлял сюда металлопрокат. А 
после окончания вуза, нескольких лет 
работы юристом, он решил открыть 
здесь свое дело 

- Я специально приехал в Нижневар-
товск. провел здесь почти три недели, 
изучая рынок. Выяснил, что есть ниша 
для развития такого направления как 
оказание юридических услуг бизнесу. 
Создал фирму. 

- Все так просто? 
- Нет, конечно. В 99-м году, когда я 

только начинал набирать клиентуру, 
многие руководители предприятий 
говорили: а зачем нужны юристы? К 
чему судиться, например, с поставщи-
ками или подрядчиками? Если они об-
манули. подвели, то надо не юристов, 
а бандитов вызывать и разбираться. 
Такие были понятия. Так что. приходи-
лось доказывать необходимость на-

емых услуг и разработка новых могут 
обеспечить лидирующее положение 
на рынке Поэтому останавливаться на 
достигнутом не собираюсь. В планах 
ООО «Нефтьаудит» - оказание клиен-
там услуг в области управленческого 
консультирования 

К А Д Р Ы РЕШАЮТ ВСЕ 

Коллектив компании молодой -
средний возраст сотрудников не пре-
вышает 30 лет. Однако ему по силам 
решить самые сложные практичес-
кие задачи бизнеса. Такие результа-
ты обеспечиваются существующей в 
компании системой отбора и развития 
персонала. В ООО «Нефтьаудит» при-

знают. Это не юристы. За пять лет уче-
бы они получили не знания, а просто 
корочку диплома. Просто кошмар 

СТРОИТЕЛИ И ЮРИСТЫ 
В ОДНОЙ СВЯЗКЕ 

- В п р о ш л о м году компания 
«Нефтьаудит» вошла в состав За-
п а д н о - С и б и р с к о й а с с о ц и а ц и и 
строителей . Чем было вызвано та-
кое желание? 

- Мы будем полезны своим клиентам-
лишь тогда, когда будем предлагать 
решение их проблем. А где лучше все-
го узнать о проблемах клиентов? Там, 
где они собираются вместе обсудить 
эти самые проблемы. 

ОТМЕНА ЛИЦЕНЗИРОВАНИЯ 

- В декабре 2007 года был принят 
закон о саморегулируемых организа-
циях, а с июля 2008 года ожидается 
отмена лицензирования в строитель-
ной деятельности. Профессиональ-
ные союзы, такие как Ассоциация, 
должны будут обеспечить контроль 
за строительным процессом взамен 
контроля со стороны государства. 
Как вы с юридической точки зрения 
оцениваете эти процессы? 

- Во-первых, я думаю, что отмена ли-
цензирования произойдет все-таки не 
раньше 2010 года. Ведь еще не сфор-
мирована новая нормативно-правовая 
база в отрасли, когда на смену всем 
СНиПам должны прийти технические 
регламенты. 

Вот, например, лицензирование в 
аудите пытаются отменить уже два с 
половиной года, но все откладывают. 
Принят закон, в соответствии с которым 
это произойдет с 1 июля 2008-го года. 
До этого обозначали срок - с 1 января 
2008-го, перед этим - с 1 июля 2007-го, 
еще раньше - с 1 января 2007-го. 

Пока лицензирование - это прерога-
тива государства. Не уверен, что оно 
так быстро откажется и отдаст все про-
фессиональным союзам. Нельзя не учи-
тывать и другой аспект: чтобы передать 
флаг, рука, которая будет его брать, 
должна быть крепкой. К примеру, Союз 
строителей Югры под патронажем Гу-
бернатора, безусловно, справится с но-
вой задачей. Но в других регионах ситу-
ация может складываться иначе. 

- Схема, когда контроль за строи-
тельством ведут саморегулируемые 
организации , созданные на осно-
ве профессиональных сообществ , 
действует во многих европейских 
странах. И она оправдывает себя. 
Но п р и е м л е м о ли это для России? 

- Более чем. Государственных чи-
новников в России просто купить. Чи-
новника ассоциации купить будет не-

- у 
каш сделать лучше!! 

нимаются только отличники или хоро-
шисты. Причем, чтобы попасть сюда 
на работу, нужно пройти не только про-
фессиональное. но и психологическое 
тестирование. А тем, кто уже в штате 
компании, тоже не приходится сидеть 
на месте: постоянные семинары, кур-
сы повышения квалификации. 

- Но здесь есть обратная сторона ме-
дали, - признается Владимир Бучель-
ников. - Хорошие профессионалы, 
которых мы находим и воспитываем, 
знают себе цену. Например, юристы, 
набравшись опыта, начинают хотеть 

По данным статистики, более 80% 
всех предприятий малого и среднего 
бизнеса в Нижневартовске считают 
строительство основным направле-
нием своей деятельности. И у нас 90% 
клиентов - строительные организа-
ции. Нельзя сказать, что мы специали-
зируемся в этой отрасли, но так полу-
чается. 

Вот и получается, что лучшее место, 
где можно узнать проблемы своих кли-
ентов, а также найти пути их решения 
- это Ассоциация строителей. 

Думаю, наше участие будет полезно для 

А в последнее время все изменилось 
с точностью до наоборот. Теперь мод-
но всем иметь штатного юриста, даже 
небольшим фирмам. Я могу сказать с 
уверенностью, если численность орга-
низации до ста человек, то без посто-
янного юриста вполне можно обойтись 
и доверить юридическое обслужива-
ние по абонентскому договору орга-
низации, аналогичной нашей. 

- Менее чем за 10 лет вы продела-
л и большой путь от маленькой юри-
д и ч е с к о й ф и р м ы д о регионального 
центра аудита и правового консуль-
тирования. Дальше продолжаете 
расти? 

- Безусловно С 2003-го года мы 
оказываем аудиторские услуги, а с 
2005-го получили лицвмаию на оце-
ночную деятельность. Я считаю, что 
только повышение качества оказыва-

ших сотрудников сегодня являются 
руководителями собственных компа-
ний в Нижневартовске. 

- Они стали вашими конкурентами? 
-Да . 
- То есть , хорошего специалиста в 

вашей области найти сложно? 
- Есть' распространенная ошибка в 

формировании кадрового состава: на 
работу принимают тех, за кого попро-
сили родственники, друзья, знакомые, 
знакомые знакомых. Мы же ориентиру-
емся только на квалификацию и качест-
ва специалиста. Вот сейчас говорят, что 
очень много выпускается экономистов 
и юристов. А, по сути, выбирать не из 
кого. Я регулярно провожу собеседо-
вания. чтооы сформировать банк ва-
кансий. Могу сказать с уверенностью: 
те, кто получал высшее образование 
в Нижневартовске, вообще ничего не 

телям в тех сферах, где мы компетентны: 
налоговое, трудовое право, бухучет. 

- Хотя большинство ваших кли-
ентов строители в названии ва-
ш е й к о м п а н и и присутствует слово 
«нефть». 

- Да многие понимают это так, что 
мы модные оказываем услуги только 
нефтяникам за большие деньги. Хотя 
нам действительно есть чем похвас-
тать - нашим клиентом является ТНК-
ВР. - слово «нефть» в названии указы-
вает на регион, в котором мы работаем 
- Ханты-Мансийский автономный ок-
руг. Мы можем, конечно, назваться 
Стройаудит. Ведь из всех аудиторских 
проверок за прошлый год только одна 
была у торговой компании, остальные 

I - у строительных. Но таким названием 
мы. пожалуй, закроем двери для фирм 
из других отраслей 

льзя, потому что.это будет колхоз. К 
примеру, в Западно-Сибирской ассо-
циации строителей появится отдел по 
контролю за качеством строительных 
компаний, который будет регулярно 
проводить проверки. 

Сейчас, когда лицензирует государс-
тво, оно выдает лицензию на 5 лет и 
фактически забывает про тебя. Хотя 
по законодательству и предусматри-
вается проверка соответствия лицен-
зионным требованиям, на практике еле 
успевают выдавать новые разрешения. 
Только за прошлый год Росстрой выдал 
свыше 75 тыс. лицензий на проектиро-

эоительство. Мне кажется, 
профессиональные союзы 
будут строже относится к 
членам своей организа-
ции. Они заинтересова-
ны в имидже отрасли и не 
допустят, чтобы в их рядах 
были недобросовестные 
компании. Саморегулиру-
емая организация будет 
нести ответственность за 
своих членов, для этого у 
нее должен быть компен-
сационный фонд. Так что 
и проверки будут более 
частыми, и контроль бо-
лее жестким. Возможно, 
компаний, которые будут 
заниматься строительс-
твом, станет меньше. Зато 

одно их участие в профессиональном 
союзе уже будет гарантией качества. К 
примеру, для конкурса на муниципаль-
ный заказ необходимо будет предо-
ставлять не лицензию, а свидетельство 
принадлежности, допустим, к ассоциа-
ции строителей. 

В общем, все эти процессы я оцени-
ваю только положительно. 

- И напоследок , поделитесь сек-
ретом успешного ведения бизнеса? 

- Надо слушать и понимать клиента. 
Ведь иногда он сам не знает, что у него 
болит. Наша задача - правильно пос-
тавить диагноз и назначить лечение. 
Ну и конечно, необходимо постоянно 
совершенствоваться - это единствен-
ное. что позволяет быть востребован-
ным в наше время. 

Анна Владимирова 

I 



ИЗ ТРУДОВОЙ БИОГРАФИИ 

При участии РУСЛАНА МАКСИМОВИЧА 
РУДЫШЕНА • Нижневартовске пост-
роены: 
- корпус №2 профессионального учи-
лища N841 (реконструкция); 
- двухэтажная подземно-надземная 
автостоянка ив 40 мест в 8 -м микро-
район»; 
- дом №45 я микрорайоне 2П; 
• рынок на 300 мест • 6 -м микрорайо-
не; 
- офис АОЗТ «Сибконтракт» по улице 
Чапаева; 
- офис АОЗТ «Мограс» в квартале При-
брежный* 1; 
- здание судебно-медицинской экс-

СТРОИТЕЛЬ НИЖНЕВАРТОВСКА 
•г д д д д н д д 

Почетным знаком "За заслуги перед 
городом Нижневартовском» будет на-
гражден тот наш земляк, коллега, то-
варищ, чей труд посвящен региону, а 
имя вызывает уважение. Безупречным 
кандидатом в этом смысле является 
главный строитель СПК (а с самых не-
давних пор - директор департамента 
по строительству ЗАО «Строительно-
промышленная корпорация - НВ») - Ру-
дышен Руслан Максимович. Пока он не 
привык к такому длинному и очень офи-
циальному, на западный манер новому 
названию должности, а вот «главным 
строителем», пожалуй, себя чувствует. 
В заслугах Руслана Максимовича пе-
ред городом никто не сомневается. 

ЛИНЕЙНЫЙ РАБОТНИК 
Заместитель начальника Сметно -договор -

ного отдела Любовь Спирина знает Руслана 
Рудышена с 98 - го года. Для нее он п р е ж д е 
всего л и н е й н ы й работник . Но те несколько 

Ц лет, что Руслан М а к с и м о в и ч проработал на-
чальником Производственно -техническо -
го отдела ( 2 0 0 0 - 2 0 0 2 гг.), позволили с н и м 
ближе познакомиться . 

- Тогда мы сотрудничали с ним плотно. У Рус-
лана Максимовича колоссальный опыт именно 
линейного, а не кабинетного работника - всю 
жизнь на производстве Здесь он с 60-го года, 
и строительство города происходило при нем 

I В Нижневартовск, я знаю, приехал из Иркутской 
области, там были сделаны первые его шаги в 
строительстве А сейчас он постоянно с моло-
дежью Во-первых, охотно передает ей свой 
опыт, во-вторых, он коммуникабельный человек 
и с ним приятно общаться По характеру мягкий 
и доброжелательный 

Кроме того. Рудышен примерный семьянин: 
он постоянно перезванивался со своими де-

| тьми. Заботливый отец - это было очевидно. 
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НАШ ЧЕЛОВЕК, СИБИРСКИЙ 
Д и р е к т о р ООО «Т-Строй» Всеволод Дубинин : 
- Я знаю Руслана Максимовича давно все время, что он работает в СПК, а так*.< I1 мое 

принципиальное мнение, что этот человек достоин быть награжденным таким знаком -3 ) з.г , у . •, еред 
городомДля Нижневартовска он сделал очень много, невозможно пройти по городу и >•<• щ- ; и/игь его 
обьектов. они буквально повсюду Кроме того, он не просто рабо п»ик. а образец то, < . .. •••< •.• / ь 
строитель-у него есть чему поучиться молодому поколению нашей отрасли Его об/>.<• к ^ п.п и 
неустанное желание строить - составляющие успешной работы Рудышена. Я бы еще- <-пип 
такие качества Руслана Максимовича, как умение находить нестандартные решены -лы< 
лить. Допустим, в самом начале работы над объектом он уже думает о том. какэтод1• г* т., • • »и>ы~ч. 
исходит не только из книжной науки, но и из реалии Не зря человек носил звание1 .- --'и 
ЭТО очень ответственно, но он такой важной работы не боится Может быть, благо/и< 
ря характеру Ведь он настоящий северянин и абсолютно наш человек, сибирский 
Мягким его не назовешь. Общаться с Русланом Максимовичем очень легко, но _ * 1 
характер его непростой: и по столу стукнуть может, зато в кусты никогда не ^^ 
прячется Так как работал во все времена, социалистические, перестрооч 
ные. 90-е . - прошел своего рода закалку Я хочу Руслану Максимовичу 
пожелать долгих лете тем же темпом в котором он работает и живет 
Его труд нужен городу, чтобы становиться лучше и красивее 

мастером стро-
ительных и мон-
тажных работ, да-
лее был последовательно 
прорабом начальником 
участка, начальником 
произволе гвенного от-
дела, главным инжене-
ром (трест «Пермстрой •). 
Приехав сюда, работал 
в Сургутском СМУ-5, а в 
1996-м году его пригла-
сили работать в СПК, где 
с 2002-го года он зани-
мал должность главного 
строителя, ныне пере-
именованную. Послужной 
список говорит о т о м , ч т о 
этот работник Строитель-
но-промышленной кор-

порации детально знаком 
со стройкой, во всех ра-
курсах Компетентность и 
преданность делу Русла-
на Максимовича хорошо 
известна его коллегам, 
руководителям и рядовым 
работникам 

Знакомство с главным 
строителем СПК наводит 
на мысль, что такие энтузи-
асты своего дела не прос-
то заметно обозначили на 
карте Нижневартовск, а как 
будто вложили в него тот 
свой заряд энергии, бла-
годаря которому город-так 
динамично развивается. 

СЕКРЕТ МОЛОДОСТИ 
Рабочий стаж Руслана М а к с и м о в и ч а -

почти 50 лет. Но его бодрости и активности 
могут удивиться сверстники . Секрет - не в 
стволовых клетках . 

О главном строителе рассказывает д и р е -
уктор по капитальному строительству ЗАО 
«СПК-НВ» М и х а и л Гражданкин: 

- Руслан Максимович очень энергичный че-
ловек, всегда бодр и подвижен А о его профес-
сионализме всем хорошо известно Его, напри-
мер, очень уважают рабочие опытный кадр, 
может разобрать любую ситуацию. К работе 
своей относится и ответственно, и с душой Он 
очень порядочный человек В трудную минуту 
не бросит, славе богу, подобного не случалось, 
но я уверен, что это так Сколько мы с ним пост-
роили. .. Перечисление займе т много места 

ЕЩЕ РАЗ О ГЛАВНОМ 
- Стройка - моя жизнь. 

Без этой работы не пред-
ставляю себя и не хочу 
представлять. Никогда ни-
чего не собирался менять 
в своей жизни, - энергич-
но и категорично заявляет 
главный строитель Руслан 
Максимович Рудышен 

Это человек, который все 
дома помнит по строитель-
ным номерам, называет 
серию и, кажется, любое 
пространство рассматри-
вает с точки зрения про-
фессиональной. Те самые 
«черновики" Нижневар-
товска, которые известны 
только работникам отрас-
ли, - для него так же доро-

ги, как и благоустроенные 
красивые улицы. 

Кстати, сердечных и ду-
шещипательных излияний 
по поводу возведенного 
-града» от него не добь-
ешься. Он просто работал 

' с удовольствием. Возмож-
но, не часто задумывался о 
героической стороне дела. 
Просто порой трудно не 
удивиться тому, что видит 

] строитель: 
- Иногда смотришь на 

микрорайоны города и 
вспоминаешь: черт возьми, 
а вот здесь же ничего не 
было, и тут болото стояло 

Свой рабочий путь Рус-
лан Максимович начал 

УМОМ и СЕРДЦЕМ 
Все те, ко го м ы п р о с и л и рассказать о 

Руслане Максимовиче , обходились без 
высокопарных слов , но д у ш о й не к р и в и л и , 
когда характеризовали его с положитель-
ной стороны. В е д у щ и й инженер Татьяна 
Огорельцева считает, что выражает о б щ е е 
мнение коллектива : 

- Знаю его давно. Считаю, что очень достой-
ный человек. Грамотный специалист и руково-
дитель. Прекрасно разбирается в своем деле 
и болеет за него душой и сердцем. В общем-
то, равных ему немного. 

Ирина Шагалеева 
I 

I 
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ПОКУПКА НОВОСТРОЙКИ: 
^ I » 9 ^ ^ ^ ^ — ^ ^ ^ • ^ ^ . I » • 

знать^чтоб'непопасть впросак 
П о к у п а я н о в у ю к в а р т и р у , д о м и л и л ю б у ю ж и л у ю п л о -

щ а д ь , п о р о й и е з а д у м ы в а е м с я н а д в с е м и с т о р о н а м и ф и -
н а н с о в о й с д е л к и . П о э т о м у в к р у п н ы х г о р о д а х д о с т а т о ч н о 
н а ш у м е в ш и х д е л , с в я з а н н ы х с о б м а н о м г р а ж д а н . К а к м о -
ж е т п о к у п а т е л ь з а щ и т и т ь с е б я на р ы н к е н е д в и ж и м о с т и и 
к о м у м о ж е т д о в е р и т ь с я в в ы б о р е н о в о й к в а р т и р ы ? 

1. Почему з а с т р о й щ и к и сегодня 
п р а к т и ч е с к и не работают по стан-
д а о т н о м у д о г о в о р у долевого стро-
ительства? 

Застройщики не желают работать по 
договору долевого участия в строи-
тельстве по следующим причинам: 

- принятие нового 214 закона долж-
но способствовать в максимальной 
защите интересов лиц, которые вкла-
дывают деньги в покупку новой недви-
жимости, а для застройщиков возни-
кают новые обязательства по четкому 
соблюдению сроков, по получению 
всех документов вовремя, по регис-
трации договора долевого участия в 
строительстве в Федеральной регис-
трационной службе, такие операции 
очень усложняют процесс: 

- одни из инвестиционных банковс-
ких программ, направленных на стро-
ительство. применяют различные 
схемы, к примеру, схемы целевого 
фондирования, при применении кото-
рых застройщик не может заключать 
договоры долевого участия. 

2. Какие с х е м ы продажи жилья се-
годня наиболее распространены? 

Компании предлагают клиентам са-
мые разнообразные схемы продажи 
жилых объектов, это могут быть пред-
варительные договоры, по которым 
оплачиваются обеспечительные взно-
сы. договоры долевого участия в стро-
ительстве. договоры финансирования 
строительства и т.д. 

3. Какие гарантийные обязатель-
ства сегодня предлагают к л и е н т а м 
з а с т р о й щ и к и ? 

Чтобы избежать рисковых ситуаций, 
клиент должен быть уверен и иметь 
гарантии в полной прозрачности ком-
пании-застройщика. ее репутации на 
рынке недвижимости, продаже квар-
тир по договорам долевого участия в 
строительстве, страховании финансо-
вых рисков дольщиков. 

4 . Как часто с т о р о н ы прибегают 
к страхованию р и с к о в п р и с д е л к е 

с ж и л ь е м на первичном рынке? Как 
выглядит данная с х е м а страхова-
ния? Насколько она з а щ и щ а е т кли-
ента от рисков? 

Страховой взнос по такому виду 
страхования довольно велик, так как 
велики риски того, что дом может 
быть не принят Госкомиссией. Круп-
ные страховые компании пользуются 
таким страховым продуктом неохот-
но, так как им также нужно изучить все 
документы застройщиков. При наступ-
лении страхового случая, если дом не 
будет построен и сдан, дольщику воз-
вращаются все вложенные денежные 
средства. 

5. Как потребителю узнать, на-
с колько строительная компания за-
страхована от банкротства? 

Подобная информация является 
конфиденциальной и защищенной от 
любопытных глаз, компания сама ре-
шает. предоставлять такую информа-
цию или нет. 

6. К а к и м о б р а з о м клиент м о ж е т 
сегодня защитить себя сам? 

Если клиент не заручился «чисты-
ми» гарантийными обязательствами 
застройщика, необходимо обратиться 
к профессионалам, которые помогут 
ему. Условия конкуренции таковы, что 
большинство компаний не будут рис-
ковать своей репутацией перед кли-
ентами, поэтому «прозрачны» в своей 
работе. 

7. На что покупателю следует об-
ращать внимание , собираясь при-
нять участие в д о л е в о м строитель-
стве? 

Покупатель должен обращать вни-
мание на репутацию застройщика, 
генподрядчика строительства, сроки 
строительства и сдачу объекта в экс-
плуатацию. страхование строительных 
рисков, на то. как осуществляется фи-
нансирование и на остальную инфор-
мацию, имеющуюся в проектной де-
кларации. 

РАССГТАВЛЯЕМ1МЕБЕЛЬ]П01ФЗН;ШУИ:| 
Никаких'препятствии|и)угл0в!! 

Спальня: не надо 
полок над головой 

- К спальне гораздо больше 
требований, чем к какой-то дру-
гой комнате Главное, чтобы кро-
вать не стояла напротив двери 
Мысленно проведите линию от 
двери до противоположной сте-
ны И располагайте кровать так, 
чтобы она не находилась на этой 
линии Дело в том, что энергия 
на прямой линии от двери доста-
точно сильная и жесткая. Спать 
здесь - значит, чувствовать себя 
незащищенным, подвергаться 
постоянному влиянию чрезмерно 
сильной энергии (представьте, 
что вы спите на вершине горы 
обдуваемые всеми ветрами) 
Для кровати лучше такое место 
в котором энергии были бы бо 
лее мягкими и гармоничными. 

- Зеркальный шкаф так-
же не должен стоять на-
против кровати Можно ря-
дом Главное, чтобы вы не 
видели своего отражения, 
когда лежите на кровати 

- Следите, чтобы углы 
мебели (столов, тумбо-
чек) не были направлены 
на человека, лежащего на 
кровати 

- Над головой не должно быть 
никаких полок (во-первых, у них 
тоже есть углы, а во-вторых, пол-
ка создает энергетическое давле-
ние на спящих людей, что, кстати, 
часто становится причиной голо-
вных болей). 

- «Правильный» шкаф - мато-
вый Углы мебели не направле-
ны на кровать. Почти идеаль-
ная спальня, кровать далеко 

Покупая мебельный гарнитур 
для ребенка, обратите внима-
ние, чтобы над головой малыша 
не было никаких полок, крова-
тей, лестниц и других навесных 
предметов мебели Такое -дав-
ление» сверху может привести 
к появлению страхов у ребенка, 
проблем со здоровьем, невни-
мательности в школе 

Прихожая: 
дверь не должна 
биться о мебель 

- Даже если прихожая очень ма -
ленькая и тесная, постарайтесь 
не ставить шкафы, трюмо и иную 

мебель так, чтобы они мешали 
открываться двери. Если дверь 
упирается в стену, то с этим ниче-
го не поделаешь, но ударяться о 
мебель она не должна 

- Напротив двери не должно 
быть трюмо с зеркалом или прос-
то зеркала. Ведь основные изме-
нения по фэн-шуй направлены на 
то. чтобы привлечь в дом благо-
приятную энергию и накопить ее, 
аккумулировать. А зеркало, нахо-
дящееся напротив двери, отра-
жает входящую с улицы энергию 
обратно, что может привести к 
денежным потерям. 

В гостиной: 
круглый стол 

- Фэн-шуй не приветствует 
углов, направленных на челове-
ка Но в квартирах без углов не 
обойтись. Главное, чтобы они не 
мешали, чтобы вы на них не наты-
кались. Поэтому обеденный стол 
желателен круглый, объединяю-
щий и уравнивающий всю семью. 

- Диван или кресло, особенно 
на которых часто сидите, не долж-
ны стоять под окном Над ними не 
должно быть никаких полок с кни-
гами или безделушками 

Эти советы скорее из облас-
ти житейской мудрости, а не 
только китайской философии. 
Например, и в христианстве 
также считается, что ставить 
кровать перед дверью, особен-
но ногами к двери - это очень 
плохо. А зеркало напротив кро-
вати ужасно с любой точки зре-
ния. Представьте, что ночью 
спросонья вы видите в темноте 
растрепанное чудище - можно и 
испугаться. Вообще все выше-
перечисленные советы дейс-
твительно помогают упорядо-
чить пространство как внешнее, 
так и внутреннее - а соответс-
твенно и улучшают жизнь. 

Анна КУКАРЦЕВА 



СТРОИТЕЛЬ Н И Ж Н Е В А Р Т О В С К А 
1 Ц И И . Ш 1 Ш Ч 1 1 1 М И В 

«Треть жилья, строя-
щегося в округе, долж-
но возводиться из 
продукции заводов де-
ревянного домострое-
ния нового поколения, 
- заявил Губернатор 
Югры Александр Ф и -
липенко». В Белоярс-
к о м накануне открыл-
ся цех по производству 
цельнодеревяиных па-
нелей . 

Глава региона счита-
ет. что подобные про-
изводства позволят 
наращивать обьемы 
возводимого в округе 
жилья более быстрыми 
темпами. 

Александр Филипен-
ко отметил, что такого 
рода решения важны 
не только для Белоярс-
кого, но и для автоном-
ного округа в целом: «У 
нас хорошая сырьевая 
база, поэтому необхо-
димо ее использовать 
более эффективно. 
Сегодня, к сожалению, 
большинство строима-
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Югра деревянная 

териалов мы закупаем 
за пределами округа, 
хотя в полной мере не 
используем ту лесную 
сырьевую базу, которая 
есть в Югре». 

По мнению Губерна-
тора. «многоэтажной 
застройки на террито-
рии Югры достаточно. 

Будущее за деревянны-
ми частными домами. 
Их преимущество для 
человека неоспоримо. 
Главное - это близость к 
земле, к природе- . 

Менее чем за год ре-
ализован проект, бла-
годаря которому коли-
чество индивидуальных 

застройщиков может в 
ближайшие годы уве-
личиться до 40 процен-
тов. В цехе производи-
тельностью до 20 тысяч 
квадратных метров стен 
в год будут выпускать 
погонажные изделия 
(плинтус, обналичка, 
вагонка и др.) и комп-
лекты домов (стеновые 
панели, плиты пере-
крытия. стропильные 
системы). Одним из 
основных заказчиков, 
скорее всего, станет 
муниципалитет, кото-
рый заинтересован в 
строительстве комфор-
тного и доступного по 
цене жилья. Уже сейчас 
интерес к продукции 
предприятия проявляют 
инвесторы с юга Тюмен-
ской области, Курганс-
кой и Омской областей, 
из Татарстана. 

Детям нужны сады 
Развитие д е м о г р а ф и ч е с к и х 

процессов , повышение тем-
пов ж и л и щ н о г о строительства 
о к а з а л и серьезное влияние на 
увеличение д е ф и ц и т а мест в 
д о ш к о л ь н ы х образовательных 
учреждениях . 

Правительство России продол-
жит программу возрождения сети 
детских дошкольных учреждений, 
и в ближайшие 3 - 5 лет система му-
ниципальных и региональных де-
тских садов будет восстановлена. 

До 2010 года в Югре плани-
руется построить и реконструи-
ровать 203 детских дошкольных 
образовательных учреждения 
мощностью на 33 тысяч мест В 
Нижневартовске, напомним, в 
ближайшие годы в рамках спе-
циализированной окружной про-
граммы должно появиться 10 но-
вых детских садов. 7 из них начнут 
строить уже в этом году. Деньги 
на строительство уже выделены 
из бюджета Югры. С учетом уже 
действующих детских дошколь-
ных учреждений (ДОУ) в городе 
в ближайшие два-три года будет 
работать 63 садика. Кроме того, 
решено не перепрофилировать 
под детсады старые помещения, 
а строить новые, специализиро-
ванные здания. 

Первые тендеры на проектиро-
вание двух новых специализиро-
ванных зданий уже состоялись. В 
центре города будут построены 

садики на 200 и 260 мест. В каждом 
новом здании детсада разместит-
ся по 13 групп, запланированы 
компьютерный класс и спортзал, 
фитокомната и бассейн, кабинет 
профилактики простудных забо-
леваний и зеленая зона. Возведе-
ние всех детских садов будет идти 
за счет окружных средств. Ново-
стройки появятся как в старых, так 
и в новых микрорайонах города. 
В первую очередь проблема не-
хватки дошкольных учреждений 
будет решаться там. где ситуация 
особенно остра. Первые малыши 
в новых садиках появятся уже осе-
нью этого года. 

16 июля 
может стать 

«Днем ипотеки» 
Правительству РФ 

п р е д л о ж е н о внести 
в число памятных 
дат России «День 
ипотеки». 

С таким предложе-
нием выступило бан-
ковское сообщество. 
Международная ас-
социация Фондов жи-
лищного строитель-
ства и ипотечного 
кредитования. Международная академия ипотеки 
и недвижимости и Совет национальной ассоциации 
участников ипотечного рынка 

16 июля 2008 года исполняется 10 лет со дня при-
нятия Государственной Думой Российской Федера-
ции Федерального закона «Об ипотеке (зало1е не-
движимости)-

По мнению экспертов, принятие закона Об ипо-
теке» явилось важнейшим историческим событием 
в жизни государства и общества За прошедшие 
10 лет ипотечное жилищное кредитование помогло 
более миллиону граждан России улучшить свои жи-
лищйые условия 

В целях практической реализации закона об ипо-
теке правительством РФ приняты Концепция раз-
вития и Концепция рефинансирования системы 
ипотечного жилищного кредитования в России Со-
здано агентство по ипотечному жилищному креди-
тованию. С начала реализации приоритетного наци-
онального проекта -Доступное и комфортное жилье 
— гражданам России- ипотека стала одним из ос-
новных элементов решения жилищной проблемы в 
стране и выделена в виде отдельной подпрограммы 
национального проекта 

• ц . ц и и к ш ж и 

За ценами нужен 
глаз да глаз 

Тем временем городские 
власти рассматривают и дру -
гие способы решения вопро-
са дефицита мест в детсадах. 
К примеру, размещать мини-
сады на первых этажах жилых 
домов. Это очень удобно: от-
водить ребенка в детский сад 
можно было бы в домашних та-
почках. Да не так затратно для 
бюджета как строительство от-
дельно стоящего здания. Толь-
ко чтобы этот проект воплотить 
в жизнь, необходимо чтобы на ' 
федеральном уровне измени-
лись нормативы возведения 
дошкольных учреждений. 

В Москве откроют 
доходный дом 
эконом-класса 

В М о с к в е будет от крыт п е р в ы й д о х о д н ы й д о м 
э к о н о м - к л а с с а . Постановление об э т о м подпи -
сал м э р столицы Ю р и й Л ужков . 

Жилье в доме будет предоставляться гражданам, 
состоящим на учете нуждающихся в улучшении жи-
лищных условий, а при их отказе — гражданам, про-
живающим в Москве не менее 10 лет. 

Доходы от сдачи в наем жилых помещений в доме 
коммерческого использования будут зачисляться в 
бюджет города. 

Как напоминает РБК. в соответствии с разрабо-
танной департаментом жилищной политики и жи-
лищного фонда Москвы концепцией организации 
доходных домов подразумевается существова-
ние домов трех видов. Первый вид — городские 

Н а к а н у н е ново -
го г о д а г у б е р н а т о р 
Ю г р ы А л е к с а н д р Ф и -
л и п е н к о п о д п и с а л 
п о с т а н о в л е н и е о с о -
з д а н и и м е ж в е д о м с -
т в е н н о й к о м и с с и и по 
в о п р о с а м ц е н о о б р а -
з о в а н и я в с т р о и т е л ь -
ной с ф е р е а в т о н о м -
н о г о о к р у г а . 

Как сообщает пресс-
служба губерна т ора 
Югры. структура будет 
регулировать вопро-
сы ценообразования и 
проводить мониторинг 
строительных работ для 
более рационального и 

эффективного расходо-
вания средств при воз-
ведении. реконструкции 
и капитальном ремонте 
обьектов, финансируе-
мых из окружного бюд-
жета. 

В состав комиссии 
войдут представители 
органов власти региона 
и муниципалитетов, ко-
торые курируют строи-
тельную отрасль. 

Возглавил межве-
домственную комиссию 
заместитель председа-
теля правительства по 
вопросам экономики 
Виктор Бец 

доходные дома для очередников, квартиры в ко- IV 
торых можно снимать сроком до 15 лет с правом > 
последующей пролонгации. Плата за наем будет 7 
небольшой — в два раза ниже социального найма 1 
— и составит около 5 тыс. руб. в месяц. В эту сум- * 
му не включается плата за капитальный ремонт. ^ 

Второй вид доходных домов подразумевает взи-
мание платы за капитальный ремонт, а в третьем . 
виде таких домов цена за наем будет близка к ры-
ночной. При этом очередники смогут пользоваться I 
«любыми видами домов». 

Ожидается, что к 2012 году в Москве появит- I 
ся около 70-80 городских доходных домов, число | 
коммерческих домов, которые будут находиться в | 
собственности юридических или физических лиц. ^ 
достигнет 250-300. По прогнозам, срок окупаемое- К 
ти городского доходного дома составит 25 лет. а I 
коммерческого — несколько больше, около 30 лет. • 
Этими проектами могут заинтересоваться фирмы, 
владеющие «длинными» деньгами: ПИФы. страхо-
вые компании и т. д. 

Заплати налоги 
и спи спокойно! 

Н а л о г о в ы е и н с п е к -
т о р ы Н и ж н е в а р т о в с -
ка в с е р ь ё з з а н я л и с ь 
г о р о ж а н а м и , к о т о -
р ы е и м е ю т н е с к о л ь -
ко к в а р т и р и а в т о м о -
б и л е й . 

Как правило, боль-
шая часть хозяев тех-
нику или жилплощадь 
сдают в аренду. Од-
нако платить налоги с 
такого вида доходов не 

жан задекларировали 
свои доходы от одачи 
недвижимого имущес-
тва в аренду Все вла-
дельцы двух и более 
квартир или машин 
получили специальные 
уведомления от фе-
деральной налоговой 
службы. В них собс -
твенникам объяснено, 
какое они могут понес-
ти наказание за сокры-

торопятся В п р о ш л о * ы я ы » д о х о д о в и неуплату 
году только 15% горо- налогов. 

По материалам Интернет-изданий 
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— ^ ОВЕН ( 2 1 . 0 3 - 2 0 . 0 4 ) . 
! Успех будет зависеть от вашего умения 

быстро обучаться и применять получен-
^ ^ Ч Т I ные знания на практике. Начальство по-
Л / / может вам в достижении поставленной 

цели, но она должна быть реальной. 
Благоприятные дни: 10, 12; неблагоприятные: 9. 

ТЕЛЕЦ ( 2 1 . 0 4 - 2 1 . 0 5 ) . 
ь д в й Л Ь ^ Хорошая неделя для повышения энер-
I гетического потенциала и укрепления 

х С у / здоровья. Нынче вы можете раскрыть 
^ ——' свои способности, ярко и талантливо 
проявить свою натуру. 
Благоприятные дни: 13, 14; неблагоприятные: 10. 

БЛИЗНЕЦЫ ( 2 2 . 0 5 - 2 1 . 0 6 ) . 
На этой неделе судьба может пригото-
вить для вас неожиданные виражи, по-
этому излишняя предусмотрительность 
не помешает. 

Благоприятные дни: 9, 15; неблагоприятные: нет. 

и: 12, 14; 10. 

ПРИХОДИТЕ, 
ОБСУДИМ 
Л и ч и н е т р ч щ я г о р о д » о б ь я е л ж т 

ими публичных с л у ш а н и й п о проекту 

В о » жалеющих «дуг 20 февраля с 18до 19.30 ча-
е м • здании администрации города по адресу: ули-
ца Таежная. 24, кабинет N1312. 

Ознакомиться с проектом можно на официаль-
ном сайт* администрации и Д у м ы города по адре-
су: ш0ш.п-чтЧочшк.пм в разделе -Строительство и 

Предложения, замеюния, пожелания по выноси-
мому на публичные слушания проекту планировки 
Прибрежной зоны Нижневартовска принимаются 
до 3 марта в управлении архитектуры и градостро-
ительства администрации города (улица ТЬажная, 
2 4 , »вб|в1«т Ю 3 0 6 ) . Контактный телефон/ факс : 
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ОСТАЛЬНОЕ ВАМ РАССКАЖУТ ЗВЕЗДЫ 

ЛЕВ ( 2 3 . 0 7 - 2 3 . 0 8 ) . 
Неделя, скорее всего, окажется гармо-
ничной. строгой и стройной. Желание 
жить и работать станет ровным и устой-

РА1^122Л)в-22.07). 
На этой неделе вам стоит воплотить в 
жизнь свои сокровенные планы и замыс- " 
лы. Однако некоторые из них придется 
слегка подкорректировать - в зависи-
мости от развития событий. 

Благоприятные дни: 11; неблагоприятные: 13. 

V й Ц ДЕВА ( 2 4 . 0 8 - 2 3 . 0 9 ) . 
Ч И И На этой неделе особый вес приобретут 

лЖН контакты, связи и поездки. В понедельник 
запланированная командировка окажется 
весьма удачной. 

Благоприятные дни: 15; неблагоприятные: 11. 

( ' ^ ^ " Ч ВЕСЫ ( 2 4 . 0 9 - 2 3 . 1 0 ) . 
^ Д Д Эта неделя наполнена разнообразными 

/ Л ? многообещающими событиями. На работе 
. Ж \ покажите себя необходимым и решитель-
I — — — н ы м человеком, который не раздражается 
по пустякам, но и не позволяет садиться себе на шею. 
Благоприятные дни: 11, 13; неблагоприятные: 9. 

СКОРПИОН ( 2 4 . 1 0 - 2 2 . 1 1 ) . 
На этой неделе окружающие будут при-
слушиваться к вашему мнению: не упус-
тите возможность повлиять на ситуацию, 
но не наговорите лишнего. 

13, 15; неблагоприятные: 12. 

, СТРЕЛЕЦ ( 2 3 . 1 1 - 2 1 . 1 2 ) . 
Если вы в отпуске, то самое время на-
слаждаться жизненными радостями. 
Но и к тем, чей отпуск еще не наступил, 

] фортуна будет весьма благосклонна. 
Благоприятные дни: 10; неблагоприятные: 14. 

- ' - 7 " КОЗЕРОГ ( 2 2 . 1 2 - 2 0 . 0 1 ) . 
" в г " Вам просто необходимо сохранять внут-

I реннее спокойствие и сконцентриро-
! ваться на самой важной задаче: только 
I ' так можно выиграть в непростых ситуа-

циях, которые ожидают вас на этой неделе. 
Благоприятные дни: 13, 14; неблагоприятные: 9. 

ВОДОЛЕЙ ( 2 1 . 0 1 - 1 9 . 0 2 ) . 
На этой неделе уделяйте особое вни-
мание общению с нужными и влиятель-
ными людьми. Вас может порадовать 
неожиданное признание ваших про-
фессиональных заслуг. 

Благоприятные дни: 15; неблагоприятные: нет. 

РЫБЫ ( 2 0 . 0 2 - 2 0 . 0 3 ) . 
На этой неделе может прибавиться 
бумажной работы. В первой половине 
недели будет много встреч, общения, 
телефонных звонков. 
Благоприятные дни: 11, 13; небла-
12. 

н и т Адр«о: 628606, г. Нижневартовск, 
ул. Менделеева, 11. Телефон 61 -32-44. 
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ТЕМА НОМЕРА: ГОРОД БУДУЩЕГО СТРОИМ СЕ ГОД! 

С Е Г О Д Н Я В НОМЕРЕ 

т шл9 гарод 
В1 

телефон 5 3 - 0 1 - 5 1 

9 - г о м а р т а н а ш е м у г о р о д у и с -
п о л н я е т с я 3 6 л е т . З а э т о в р е м я 
и з м а л е н ь к о г о п о с е л к а о н п р е -
в р а т и л с я в г о р о д - к р а с а в е ц . В 
б л и ж а й ш и е г о д ы о б л и к Н и ж н е -
в а р т о в с к а п р о д о л ж е т м е н я т с я . 
Г о р о д р а с ш и р и т с я в в о с т о ч н о м 
н а п р а в л е н и и , с б р о с и т с с е б я 
в е т х и е о д е ж д ы д е р е в я н н ы х 
д в у х э т а ж е к и б а л к о в , о б р а с т е т 
в ы с о т к а м и , з а г л а д и т а с ф а л ь -
т о м м о р щ и н к и н е о б у с т р о е н н ы х 
д о р о г , о т р а с т и т п ы ш н у ю ш е в е -
л ю р у д е р е в ь е в и к у с т а р н и к о в 
- в о б щ е м , ф о т о г р а ф и р у й и в 
р а м о ч к у в с т а в л я й , л ю б у й с я ! 
К о н е ч н о , б е з « х и р у р г и ч е с к о -
го» в м е ш а т е л ь с т в а с т р о и т е л е й 
з д е с ь н е о б о й т и с ь . Н а н и х л е -
ж и т б о л ь ш а я о т в е т с т в е н н о с т ь 
з а к а ч е с т в о р а б о т ы . Н о в ц е л о м 
п л а н д е й с т в и й у ж е у т в е р д и л и 
а р х и т е к т о р ы . 

Итак, основные фронты работ развер-
нутся по четырем направлениям. Пер-
вое - «Центральный». Здесь уже сделан 
значительный прорыв. Практически за-
строен квартал Молодежный. Готовится 
под застройку микрорайон напротив 
- вдоль улицы Омской до Нефтяников 
идет снос двухэтажек. Еще несколько 
лет, и вокруг городской администрации 
вместо «деревяшек» появятся совре-
менные жилые комплексы. 

Второе стратегические направление -
Восточный планировочный район. Сов-
сем недавно перспективы строительства 
за улицей Ханты-'Мансийской казались 
такими далекими. А нынче, словно по 
мановению волшебной палочки, на этой 
территории уже стоят готовые коробки 
домов. Конечно, работы здесь - непоча-
тый край, хватит еще на много лет. Но, как 
говорится, глаза боятся, а руки делают. 
Это самый масштабный фронт работ. В 
восточном планировочном районе бу-
дут жить порядка 45 тысяч вартовчан. По 
сути, за короткий срок строителям необ-
ходимо возвести целый город. 

Третья точка приложения усилий 
строителей в ближайшие годы - Ста-
рый Вартовск. Он начинает преоб-
ражаться уже сегодня - здесь вырос 
современный микрорайон 2П. Но даже 
после «модернизации» эта террито-
рия должна сохранить свою особую 
атмосферу пригорода: малоэтажные 
дома, коттеджная застройка, лесные 
массивы. 

И четвертое 
направление в 
застройке Ниж-
невартовска - При-
брежная зона. 
Казалось бы, что 
здесь строить? Сто-
ят 16-этажки. есть 
школа, детский сад. 
Однако нет преде- I 
ла совершенству 
Хочется, чтобы у городских властей 
«дошли руки» и до речного вокзала, и до 
завершения строительства набереж-
ной. Мусульманская общественность 
с нетерпением ждет окончания строи-
тельства мечети. Да и любые свобод-
ные «пятачки» земли, которая сегодня 
в большой цене, необходимо использо-
вать с максимальной пользой. Поэтому 
в Прибрежной зоне поместятся еще и 
спорткомплексы, и жилые дома. 

Таковы планы. Все они обсуждались 
на публичных слушаниях, у населения 
была возможность внести свои предло-
жения к проектам. Здесь в нескольких 
предложениях мы уместили годы стро-
ительства, новые рабочие места, тыся-
чи счастливых семей, улучшивших свои 
жилищные условия, кучу новых малень-
ких вартовчан, перед которыми наш го-
род предстанет уже другим - современ-
ным. деловым, благоустроенным 

Вероника Труба 



Квартира -
лучший подарок 

В с е ж и т е л и Н и ж н е в а р -
т о в с к а , п р о г о л о с о в а в ш и е 
на в ы б о р а х П р е з и д е н т а Р Ф 
2 м а р т а , с т а л и у ч а с т н и к а -
м и б л а г о т в о р и т е л ь н о г о р о -
з ы г р ы ш а , п о с в я щ е н н о г о 
Д н ю р о ж д е н и ю л ю б и м о г о 
г о р о д а . В о ч е р е д н о й р а з 
и н и ц и а т о р о м п о д о б н о й ак -
ц и и с т а н о в и т с я б и з н е с - с о -
о б щ е с т в о Н и ж н е в а р т о в с -
к а . Но в п е р в ы е в к а ч е с т в е 
г л а в н о г о п р и з а в ы с т у п а е т 
с а м о е ц е н н о е д л я р о с с и я н 
- н е д в и ж и м о с т ь . З а п а д -
н о - С и б и р с к а я а с с о ц и а ц и я 
с т р о и т е л е й д а р и т с а м о -
м у у д а ч л и в о м у в а р т о в ч а -
н и н у н о в е н ь к у ю о д н о к о м -
н а т н у ю к в а р т и р у на б е р е г у 
К о м с о м о л ь с к о г о о з е р а , в 
д о м е , к о т о р ы й б у д е т с д а н 
в к о н ц е м а р т а . Ну, а о п р е -
д е л я т ь с ч а с т л и в ч и к а б у д е т 
ф о р т у н а . 

О р г а н и з а т о р ы м е р о п р и -
ятия учли предыдущий дека-
б р ь с к и й о п ы т с о в с е м и е г о 
недостатками и нареканиями 
и решили отказаться от биле-
тов в пользу так называемого 
и з б и р а т е л ь н о г о механизма , 
когда розыгрыш будет прово-
диться п о с п и с к а м п р о г о л о -
совавших. 

Стоит отметить, что поми-
мо квартиры будут разыгры-
ваться еще две иномарки, ме-
бель. бытовая техника и дру-
гие призы 

Благотворительный розыг-
р ы ш п р и з о в , п о с в я щ е н н ы й 
Д н ю рождения города, состо-
ится 15 марта в к о н ц е р т н о м 
зале Дворце искусств 

Анна В л а д и м и р о в а 

П 
ЛИНТАН 

Библиотека должна быть 
электронной 

А п р е л я с н е т е р п е н и е м 
ждут работники Центральной 
б и б л и о т е к и Н и ж н е в а р т о в с -
к а . К э т о м у в р е м е н и с т р о и -
т е л и ОАО «Линтан-Л» д о л ж -
ны завершить реконструкцию 
о с н о в н о г о з д а н и я п о у л и ц е 
Д р у ж б ы Народов. 

Строительные работы закон-
чены. остались отделочные. Ма-
ляры перешли к завершающей 
отделке помещений библиоте-
ки Где-то необходимо наклеить 
обои, где-то покрасить стены. 
В обновленном здании будет 
установлен лифт для подъема 
книг, появится отдельный зал 
для занятий студентов. Уже за-
везены компьютеры и серверы 
для единой информационной 
сети библиотек Нижневартовс-
ка До окончания реконструкции 
Центральной городской библи-
отеки осталось два месяца Вот 

злысо появится ли к этому вре-
мени здесь структурированная 
•абельная сеть, зависит уже не 
от строителей. 

В б л и ж а й ш и е 5 - 7 л е т на 
н а б е р е ж н о й р е к и Обь пла-
н и р у е т с я п о с т р о и т ь р е ч н о й 
в о к з а л с 1 4 - э т а ж н о й г о с т и -
н и ц е й и р а з в л е к а т е л ь н ы м 
ц е н т р о м , м е ч е т ь «Сабр», но -
в ы е ж и л ы е д о м а с п а р к и н г а -
м и , д е т с к и е с а д ы и н е с к о л ь -
к о с п о р т и в н ы х к о м п л е к с о в . 
П р о е к т б л а г о у с т р о й с т в а 
и з а с т р о й к и П р и б р е ж н о й 
з о н ы о б с у ж д а л с я на п у б л и ч -
н ы х с л у ш а н и я х . 
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с баней-сауной на 30 мест и 
детского клуба. На свободных 
от застройки участках в запад-
ной и восточной части квартала 
предусмотрено размещение 
еще одного ресторана и торго-
во-выставочного павильона. 

Д о с т о п р и м е ч а т е л ь н о с т ь ю 
квартала «П-3» будет речной 
вокзал с 14 -этажной гостини -
цей и развлекательном цент-
ром. Он станет з а в е р ш а ю щ и м 
а к к о р д о м архитектурного ан-
самбля с н о в ы м д о м о м в виде 
подковы, возведенным СПК. 
Здесь будут еще объекты 

СТРОИТЕЛЬ НИЖНЕВАРТОВСКА 

Первоочередная задауа -
берегоукрепление Оби в райо-
не Нижневартовска - уже вы-
полнена Теперь здесь можно 
продолжать благоустройство. 
Проект застройки территории 
Прибрежной зоны разрабаты-
вали новосибирские архитек-
торы с учетом пожеланий ниж-
невартовских властей. 

Прибрежная зона имеет 
очень важное значение для все-
го Нижневартовска. Не знаю как 
по древнекитайскому учению 
фэн-шуй. но по «розе ветров-
это самое благоприятное место 
в городе с точки зрения эколо-
гии. по уровню чистоты атмос- ^ • [.г"I!I;ГУЁ]ГМч»ьт 
ферного воздуха. Не говоря уже 
о том. ',то жилье в Прибрежной 
зоне считается престижным. 
Еще бы, тут вам и роскошный 
пейзаж реки Обь из окон домов, 
и места для прогулок, занятий 
спортом Ну и конечно -при-
брежка* - это отличное место 
для отдыха всех горожан, ор-
ганизации массовых гуляний, 
спортивных зрелищ, религиоз-
ных обрядов, катания на речных 
судах Поэтому удивительно, 
что на публичные слушания по 
проекту планировки Прибреж-
ной зоны пришли лишь два де-
сятка вартовчан. 

Ж И Л А Я ЗАСТРОЙКА 
Прибрежная зона Нижневар-

товска, растянувшаяся вдоль 
Оби от улицы Ханты-Мансийс-
кой до Менделеева, занимает 
почти сто гектар. В настоящее 
время на данной территории 
расположены три жилых квар-
тала из 16-ти-этажных домов. 

Жилая застройка Прибреж-
ной зоны сформирована на 
основе существующих трех 
жилых кварталов •Прибреж-
ный- 1», «-Прибрежный-2» и 
"Прибрежный-3». 

По проекту в квартале -П-
1». кроме существующих че-
тырех 16-этажных домов, в 
створе улиц 60 лет Октября и 
проспекта Победы появится 
7 -14 этажный жилой д о м с о 
встроенными предприятиями 
обслуживания. Его строитель-
ство уже началось. Со стороны 
набережной с целью созда-
ния человеческого масшта-
ба застройки предусмотре-
но размещение двухэтажных 
блокированных жилых домов 
с гаражами и земельными 
участками по 150 кв метров 
На пересечении набережной с 
проспектом Победы запроек-
тировано двухэтажное адми-
нистративное здание. 

В квартале «П-2», где также 
стоят 16-этажные дома, школа 
и два детских сада, планиру-
ется построить ресторан вдоль 
улицы 60 лет Октября На месте 

т о к о м п л е к с а " Ф о р д » и жилые 
д о м а с з е м е л ь н ы м и участка-
ми. 

Б У Л Ь В А Р НА НАБЕРЕЖНОЙ 
Говорят, что если долго 

смотреть на текущую реку, 
то она унесет с собой печали 
и тревоги, снимет стресс , то 
есть заменит самого хороше-
го психолога. Так это или нет, 
в любом случае, вартовчане 
любят прогуливаться по на-
бережной Оби. Одни, с малы-
шами в колясках, дышат здесь 
свежим воздухом, другие 

в п ш т 

функционирования. 
На участке от улицы Чапаева 

до улицы Ханты-Мансийской 
предусмотрена зона тихого от-
дыха с прогулочными дорож-
ками, видовыми площадками, 
украшенными различными 
скульптурами. 

Немаловажно, что вдоль 
всего бульвара от проспекта 
Победы до улицы Ханты-Ман-
сийской предусмотрены об-
щественные туалеты. 

СПОРТИВНО-
ОЗДОРОВИТЕЛЬНАЯ ЗОНА 
Прибрежная зона в Нижне-

вартовске станет настоящим 
центром спорта Здесь уже 
есть стадион Центральный» 
и крытый хоккейный корт. К 
ним добавится еще несколько 
спортивных объектов. 

С юго-восточной сторо-
ны существующего стадиона 
планируется возвести к о м -
плекс из спортивных залов 
для различных видов спорта 
и крытого бассейна. По улице 
Мусы Джалиля, на основе су-
ществующих и ^троящегося 
корпусов УВД запроектирован « 
комплекс УВД со спортивным 
залом и столовой. На терри-
тории. п р и м ы к а ю щ о и к пере-
крестку улиц 60 пет Октября и 
проспекта Победы, планиру-
ется построить еще одим Ле-
довый д в о р е ц 

обслуживания и подземная 
автостоянка на 150 мест. С 
целью изоляции жилого дво-
ра со стороны улицы 60 лет 
Октября построят физкуль-
турно -оздоровительный ком-
плекс . 

Вся с у щ е с т в у ю щ а я д е р е -
вянная з а с т р о й к а в квартале 
- П - 3 - (13 двухэтажек ) пред-
назначена под снос . На ос -
в о б о д и в ш е й с я т е р р и т о р и и 
будут п о с т р о е н ы три м н о г о -
этажных д о м а с п р е д п р и я т и -
ями о б с л у ж и в а н и я на п е р в о м 
этаже. В центральной части 
квартала -П-3» на с в о б о д н о й 

В П р и б р е ж н о й з о н ! 
м е т р о в ж и л ь я . Д л я 91 

построят е щ е б о л е в 1 0 0 т ы с я ч кв . 
о г о с н е с у т 12 т ы с я ч к в . м е т р о в вет-

а к т и р у е м о й т е р р и т о р и и с у ч е т о м с у щ е с т в у ю щ е г о ж и л о г о 
ф о н д а в ц е л о м р а з м е с т и т с я 2 8 0 т ы с я ч к в . м е т р о в о б щ е й 

в е к . То е с т ь н е к а ж / у 
них и у д в т п р о ж и в а т ь 
г о ж и т е л я П р и о р е ж н о * 
м п о 2 0 т ы с я ч «е. м е т р о 

них и у д в т п р о ж и в а т ь 
г о ж и т е л я П р и о р е ж н о * 
м п о 2 0 т ы с я ч «е. м е т р о 

Ольга Луткова 

надоевших вартовчанам свай-
ных полей между 16-этажными 
жилыми домами предлагается 
разместить двухэтажные кир-
пичные здания физкультурно-
оздоровительного комплекса 

т е р р и т о р и и з а п р о е к т и р о в а н 
еще один 8 - э т а ж н ы й ж и л о й 
д о м с д е т с к и м с а д о м на 280 
мест во дворе . Со с т о р о н ы 
набережной п р е д у с м о т р е н ы 
дополнительные здания ав-

назначают свидания, третьи 
катаются на роликовых конь-
ках После завершения бла-
гоустройства улицы Пикмана 
посетителей здесь наверняка 
прибавится. 

По проекту на прибрежной 
полосе, между берегоукреп-
лением и набережной предус-
мотрено формирование озе-
лененного бульвара с тремя 
функциональными зонами. 

Территория между гостиницей 
-Жемчужина Сибири- и улицей 
Мусы Джалиля запланирована 
как молодежно-развлекатель-
ная зона с площадками для де-
тского и молодежного отдыха, 
летней эстрадой, площадью со 
стелой на замыкании Проспекта 
Победы и летними торговыми 
павильонами и палатками Все 
эти планировочные элементы 
объединяются аллеей, проходя-
щей вдоль берега реки Обь. 

На участке от улицы Мусы 
Джалиля до улицы Чапаева за-
проектирована площадь для 
массовых городских гуляний, 
размещения детского -Луна 
парка», площадки для летней 
торговли в сочетании с комп-
лексом речного вокзала с цен-
тром досуга круглогодичною 

К с т а т и , 
именно этот объ-

ект вызвал нарекания 
экологов Строительство Ле-

дового Дворца зат|Х)нет терри-
торию существующего лесного 
массив. I Помните лесочек за 
бывшей автостанцией? По сло-
вам начальника управления тю 
экологии администрации Ниж-
невартовска Галины Шмойловой, 
его можно превратить в парк, 
поставить скамеечки. По мнению 
архитекторов, спорткомплекс 
все же важнее, а деревья можно 
посадить в другом месте Тем 
более что озеленению в проекте 
уделено немало внимания. Меж 
ду тем. экологи намерены отста-
ивать свою правоту. Благо, что 
никто не покушается на Сирене-
вый Бульвар, который прошлой 
осенью высаживал сам Губерна-
тор Югры Александр Филипенко. 
Напомним, кустарники должны 
цвести вдоль набережной от 
Проспекта Победы. 

П р е д у с м о т р е л и п р о е к т и -
р о в щ и к и и р е ш е н и е п р о б л е -
м ы х р а н е н и я а в т о м о б и л е й . 
Гостевые с т о я н к и будут и в 
м и к р о р а й о н а х , и у о б ъ е к т о в 
м а с с о в о г о п о с е щ е н и я , п о с т -
р о я т и п о д з е м н ы е с т о я н к и , и 
м н о г о э т а ж н ы е п а р к и н г и . Не 
з а б ы л и и о м а л о м о б и л ь н ы х 
г р у п п а х н а с е л е н и я . И н в а л и -
д ы с м о г у т б е с п р е п я т с т в е н -
но п о с е щ а т ь л ю б о й о б ъ е к т 
с о ц к у л ь т б ы т а и з а е з ж а т ь в 
п о д ъ е з д ы ж и л ы х д о м о в . 

- Но это хорошо все в тео-
рии и на картинках, а когда 
воплотится в жизнь? - п р о -
звучал г л а в н ы й в о п р о с на 
с л у ш а н и я х . 

- Очень сложно планиро-
вать, - о т в е т и л г л а в н ы й ар -
х и т е к т о р г о р о д а В а с и л и й 
Д о б р ы г и н . - К сожалению, 
желания не всегда совпа-
дают с возможностями. Нам 
бы хотелось реализовать 
этот проект как можно быст-
рее. Но я думаю, лет 5-7 лет 
потребуется точно. Настра-
ивайтесь на 2015 год. 

Анна В л а д и м и р о в а 

к 

видуальный подход в 
этом отношении, чтобы 
не сорвать реализацию 
грандиозных строитель-
ных планов 

А вот в жилмассиве 
под кодовым номером 
В-1-1 уже развернуто 
полномасштабное стро-
ительство. Эта террито-
рия располагается тоже 
за улицей Ханты-Ман-
сийской напротив мага-
зина -Белочка». Здесь 
канализационные сети 
провели за счет городс-
кого бюджета. В августе 
прошлого года на этом 
месте еще ничего не 
было, сейчас уже один 

КАК КОРАБЛЬ НАЗОВЕШЬ... 
У п р а в л е н и е а р х и т е к т у р ы и г р а д о с т р о и т е л ь с т в а а д м и н и с т р а ц и и г о р о д а о б м в л я е т кон -

к у р с с р е д и г о р о ж а н н е л у ч ш е е н а з в а н и е п р о е к т и р у е м ы х у л и ц и п р о е з д о в в В о с т о ч н о м пла -
н и р о в о ч н о м р а й о н е ( за у л и ц е й Х а н т ы - М а н с и й с к о й ) , и м е ю щ и м в н е с т о я щ е е в р е м я р а б о ч и е 
н о м е р а № N ( 1 7 , 2 0 , 2 2 , 2 3 . 

Все предложения, поступившие от жителей 
Нижневартовска, будут рассмотрены на Ниж-
невартовском городском совете по топони-
мике. 

Ваши аргументированные предложения о при-
своении названий улицам направляйте в пресс-
службу администрации города по а д р е с у ул. 
Таёжная, 24. каб 310 Телефои/фёкс. 24-16-99 

там. где такое количес-
тво жильцов, неплохо и 
дополнительной дороге 
появиться. Иначе «про-
бок- по направлению 
«Старый Вартовск» не 
избежать. Дублер улицы 
Лопарева - продолжение 
улицы Омской, которая 
выйдет к путепроводу на 
Восточном объезде. Та-
кие планы есть. И опять 
дело тормозит финан-
совая сторона вопроса. 
Где взять 700 миллионов 
рублей? Сейчас влас-
ти Нижневартовска за-
канчивают работу над 
программой городских 
дорог, куда включена и 
эта транспортная арте-
рия. Потом документы 
представят в окружном 
правительстве. Власти 
города предполагают, 
что финансовый вопрос 
по продолжению Омс-
кой будет решен за счет 
средств областной про-
граммы -Содрудничес-
тво». 

Ольга Л у т к о в а 

СТРОИТЕЛЬ НИЖНЕВАРТОВСКА 5 марта 2008, № 3 (69) 

Н и ж н е в а р т о в с к и е 
в л а с т и ставят д о с т а -
точно а м б и ц и о з н ы е 
з а д а ч и п о р е а л и з а ц и и 
н а ц п р о е к т а «Доступ -
н о е и к о м ф о р т н о е 
жилье» . В 2 0 0 8 году 
в г о р о д е н а б р а н н ы й 
т е м п с т р о и т е л ь с -
тва ж и л ь я б у д е т не 
п р о с т о с о х р а н е н , но 
и у в е л и ч е н . В м е с т о 
ста т ы с я ч к в а д р а т -
ных м е т р о в п о с т р о и т ь 
с т о д в а д ц а т ь - з а д а ч а 
в п о л н е в ы п о л н и м а я . 
П р и р а с т а т ь к в а д р а -
т а м и г о р о д б у д е т не 
т о л ь к о в ц е н т р а л ь н ы х 
частях , но и за у л и ц е й 
Х а н т ы - М а н с и й с к о й , в 
В о с т о ч н о м п л а н и р о -
в о ч н о м р а й о н е . 

Еще вчера сюда дети 
бегали за клюквой, се-
годня за улицей Хан-
ты-Мансийской жизнь, 
как говорится, забила 
ключом. Строительная 
техника работает в круг-
лосуточном режиме 
Нижневартовск будет 
расти вширь в восточ-
ном направлении 

Территорию напротив 
13 микрорайона, там, 
где раньше располага-
лись стоянки, готовят 
под строительство. Две 
бюджетных восьмисек-
ционных девятиэтажки 
и одна коммерческая 
станут началом ново-
го 17-го микрорайона. 
Сейчас изучается спрос 
вартовчан на квартиры в 
домах за улицей Ханты-
Мансийской Некоторых 
смущает болотистая 
необустроенная мест-
ность. Но в то же время 
влекут перспективы: 
в недалеком будущем 
здесь создадут самую 
современную инфра-
структуру. Предполага-
ется, что здесь будет и 
узел связи, и отделения 
банка, и участок мили-
ции. и многоэтажнаясто-
янка на 300 мест, и даже 
ф и з к у л ь т у р н о - о з д о р о -
вительный комплекс с 

НИЖНЕВАРТОВСК; 

дом практически готов, 
второй монтируется, у 
третьего заложен фун-
дамент. 

Сдача первого шести-
этажного дома заплани-
рована на апрель. Еще 
один появится на кар-
те Нижневартовска во 
втором квартале этого 
года, третии дом откро-
ет двери для жильцов 
в четвертом квартале. 
С точки зрения благо-
устройства территории 
микрорайон обещает 
стать образцово-пока-
зательным Здесь будет 
автоматический шлаг-
баум. детские площад-
ки. аптека, организова-
но видеонаблюдение 

Всего за улицей Хан-
ты-Мансийской будет 
проживать около 45 
тысяч человек Практи-
чески город в городе А 

бассейном. Но все это 
станет возможным, если 
сюда проведут инженер-
ные коммуникации. Пока 
в 17-ом микрорайоне не 
решен вопрос по фи-
нансированию их строи-
тельства. Схожая ситуа-
ция и в соседнем 18-ом 
микрорайоне, где тоже 
по плану должны поя-
виться три новых девя-
тиэтажных дома. Всего 
в Восточном районе на 
инженерию необходимо 
около одного миллиар-
да двухсот миллионов 
рублей. По словам гла-
вы города Бориса Хох-
рякова. часть средств 
- 160 миллионов - была 
выделена Нижневартов-
ску на последнем засе-
дании Думы Югры. Еще 
около 100 миллионов 
из окружной казны ожи-
дается к лету. Но этих 
денег явно недостаточ-
но. Поэтому, когда наш 
город посетил спикер 
окружного парламен-
та Василий Сондыков. 
этот вопрос снова был 
поднят. Нижневартовск 
рассчитывает на инди-

№ШШШ 

Год, богатый 
на юбилеи 

В н а с т у п и в ш е м г о д у 
с р а з у т р и п р е д п р и я т и я З а -
п а д н о - С и б и р с к о й а с с о ц и -
а ц и и с т р о и т е л е й б у д у т о т -
м е ч а т ь с в о и ю б и л е и . 

Откроет череду празднич-
ных мероприятий ЗАО *Ниж-
н е в а р т о в с к с т р о й д е т а л ь ' В 
начале а п р е л я о р г а н и з а ц и и 
исполнится 10 лет. К празд -
нованию гакой круглой даты 
здесь готовятся заранее. Все 
новоселы в этом году получа-
ют от предприятия небольшие 
подарки и пакетиках с симво-
л и к о й НСД. С к о р о стартуют 
конкурсы профессионального 
мастерства. А кульминацией 
юбилейных мероприятий ста-
нет торжественный вечер, ко-
торый намечен на 6 апреля 

Коллеги Нижневартовск -
с т р о й д е т а л и п о а с с о ц и а -
ции немного постарше ОАО 

М о с т о о т р я д Ы?69 и О А О 
•Завод с т р о и т е п ь н ы х мате-
риалов- в этом году отмечают 
35 -летие с в о е й деятельнос-
ти. То есть, эти предприятия 
практически ровесники горо-
да. Напомним. Нижневартов-
ску в м а р т е и с п п п н и е т с я 36 
лет. И М О - 6 9 . и ЗСМ как раз 
стояли у истоков строительс-
тва в нашем городе 

К с в о е м у д н ю р о ж д е н и я , 
который будет в мае, М о с т о -
отряд № 6 9 планирует выпус-
ти гь книгу, р а с с к а з ы в а ю щ у ю 
об и с т о р и и о р г а н и з а ц и и , ее 
н а с т о я щ е м и б у д у щ е м Ну а 
З а в о д с т р о и т е л ь н ы х м а т е -
риалов. готовясь к 35 -летию, 
которое отмечается в октяб-
ре, уже выпустил календари, 
брелки и друтие канцтовары 
с юбилейной символикой . 

Газета «Строитель Нижне-
вартовска» тоже не останется 
в с т о р о н е и п о з д р а в и т ю б и -
ляров п р а з д н и ч н ы м и тема-
тическими н о м е р а м и 

А н н а В л а д и м и р о в а 

Настоящие мужчины 
работают в СПК 

К о Д н ю з а щ и т н и к а О т е -
чества ж е н щ и н ы Строитель-
н о - п р о м ы ш л е н н о й к о р п о р а -
ц и и п р е п о д н е с л и с ю р п р и з 
с в о и м к о л л е г а м , п р и н а д л е -
ж а щ и м к с и л ь н о й п о л о в и н е 
человечества . К о м а н д а м о -
рячек, разодетая в тельняш-
к и , п о с в я щ а л а м у ж ч и н а м 
п е с н и собственного сочине-
ния и вручала подарки . 

На праздничном вечере в 
СПК в играх и конкурсах опре-
деляли самых находчивых и ве-
селых мужчин. Здесь выступала 
также шоу-группа -Альянс-. 

Хорошую новость озвучил 
председатель Совета дирек -
торов ЗАО «СПК-НВ» Вячеслав 
Танкеев «Согласно положению, 
которое мы разработали, в этом 
году ко Дню защитника Отечес-
тва каждому мужчине полагает-
ся премия». 

О с т а е т с я н а д е я т ь с я , что 
женщин СПК ждет аналогичный 
подарок к празднику 8 Марта. 

Вера Савинова 



СВШИ1 жш 

З а п а д н о - С и б и р с к а я 
а с с о ц и а ц и я с т р о и т е л е й 
п р о в е л а о ч е р е д н о е з а -
с е д а н и е . Г о с т я м и и н е -
п о с р е д с т в е н н ы м и у ч а с т -
н и к а м и с о в е щ а н и я с т а л и 
п р е д с т а в и т е л и а д м и н и с -
т р а ц и и Н и ж н е в а р т о в с -
к а - з а м е с т и т е л ь г л а в ы 
г о р о д а п о к а п и т а л ь н о м у 
с т р о и т е л ь с т в у В и к т о р 
О г о л е в и п р е д с е д а т е л ь 
Т е р р и т о р и а л ь н о й и з -
б и р а т е л ь н о й к о м и с с и и 
А л е к с а н д р Г е в о р к я н . 

Виктор Оголев вспомнил о 
достижениях строительной 
отрасли в прошедшем году. 
Их оказалось много, поэтому 
и этот своеобразный отчет за-
нял немало времени Строите-
ли сдали 101 тысячу квадрат-
ных метров жилья: достроили, 
благоустроили. укрепили... 
Конечно, сделали много, и 
заместитель главы города по-
радовался. что такие резуль-
таты стали сейчас возможны, 
а дальнейшие планы еще 
смелее Строительство нынче 
- одна из успешных отраслей. 
Однако не все так безоблачно, 
как может показаться челове-
ку непосвященному: 

В этом году, не без со-
жаления отметил заместитель 
главы. - нас ожидай г доволь-
но напряженная финансовая 
обстановка Суммы, вообще-
то. приличные выделены на 

вопрос остался пока 
открытым. 

На заседании в 
ряды ассоциации 
была принята новая 
организация - пред-
приятие «Мегион-
жилстрой». 

Высокое звание 
«Почетный строи-
тель России» при-
своено сотруднику 

• СУ - 909 Владимиру 
Смирнову. Благо-
дарственные письма 
Тюменской област-
ной Думы Вячеслав 
Танкеев вручил Ана-

ЧТ01НА1 «ПОВЕСТКЕШНЯ», 
п о с п о р ш о д л и з 

строительство. Но основная 
их часть направляется на за-
планированные 10 детсадов 
и спортивные комплексы Так 
что на социальное жилье вмес-
то необходимого миллиарда 
рублей, пока у нас есть только 
немногим более 400 милли-
онов А для выполнения работ 
по инженерным коммуника-
циям денег пока совершенно 
недостаточно - выделено все-

го 200 миллионов рублей, при 
том. что требуется I миллиар-
да 600 миллионов .. Но мы ез-
дим постоянно в Ханты-Ман-
сийск. ведем переговоры. 

Виктор Константинович 
имел в виду работу админис-
трации по поиску средств, на-
пример. в округе. Ведь нынче 
нужно будет ввести 120 ты-
сяч метров квадратных, таков 
план. В общем, финансовый 

толию Матвееву, директору 
Мостоотряда - 69. и Николаю 
Смехову, директору Мостоот-
ряда - 95. 

Обсуждалась смета расхо-
дов ассоциации, оказалось, 
что не все добросовестно вы-
полняют обязательства члена 
этой организации, а «имиджем 
при этом пользуются», как от-
метили некоторые присутс-

твующие, руководители более 
ответственные. На заседании 
рассмотрели смету расходов 
- с конкретными цифрами. 

Среди участников заседа-
ния были также неугомонные 
правдолюбы, которые не пре-
минули воспользоваться при-
сутствием «дорогих гостей». 
Те самые «заслуженные-на-
гражденные", к слову сказать, 
оказались людьми весьма лю-
бопытными. Например, трудно 
спорить с замечанием Николая 
Смехова о том. что «мы вот 
столько денег (и строитель 
показывает небольшой от-
резок) стараемся уместить в 
вот столько (широкий крас-
норечивый жест) строек». Со-
ответственно. откуда будет 
рост зарплаты? Или, другой 
вопрос: куда уходят деньги 
программы «Сотрудничест-
во»? Вячеслав Михайлович, 
как депутат областной Думы, 
заверил, что с этим вопросом 
все в порядке: деньги, уходя-
щие из региона, возвращают-
ся в том же количестве, просто 
они в основном направлены 
на строительство дорог, а для 
Нижневартовска подобная 
проблема острой не является, 
вот поэтому мы и не чувствуем 
•больших вливаний» 

Он к тому же отметил, что. 
какими бы ни были проблем 
мы. они решаемы, потому что 
стройка живет сегодня полно-
ценной. активной жизнью 

Ирина Шагапеева 

леднего образца». Студенты-повара 
тоже будут заняты здесь на учебной 
практике. 

Однако строители ожидают от учи-
лища выпускников не только таких «ин-
теллигентных» профессий, но и насто-
ящих рабочих специальностей. Ведь 
здесь готовят сварщиков, электриков 
И Вячеслав Танкеев на открытии не зря 
сказал, что сами строители на этот раз 
своей работой непосредственно спо-
собствуют подготовке будущих рабо-
чих кадров отрасли 

Директор училища Александр Девя-
тое рад поддержке со стороны властей 
и предприятий 

- Мы благодарны городу. Борису 
Сергеевичу Хохрякову за то. что он 
инициировал строительство этого об-
щежития в 2006-м году. И очень при-
знательны строителям. Они ведь для 
нас сдали еще несколько объектов 
учебные корпуса, спортивный зал, га-
раж.. Кроме того, выполняют сегодня 
капитальный ремонт учебно-прриз-
водственных участков - сварочного, 
строительного. автотранспортного 
швейного. Строительно-промышлен-
ной корпорации и Нижневартовскс-

нее для учащихся и их родителей. Сту-
дент-автослесарь поделился с нами 
своей радостью: 

Я из Орла. Сейчас с ребятами на чет-
верых снимаем квартиру за 12 тысяч 
А теперь, конечно, большая проблема 
отпадает. 

В ближайшее время в общежитие 
сможет переехать 80 человек - студен-
ты 1 - 3 курсов. Но директор училища 
уверен, что в недалеком будущем, года 
через полтора-два, корпус заселится 
полностью. 

- Мы докажем, что оно необходи-
мо. - говорит Александр Анатольевич. 
- Собираемся активно заняться рекла-
мой и. кстати, ждем ребят не только из 
района, но и со всей области 

Строители вручили студентам сим-
волический золотой ключ от здания, 
разбили шампанское на удачу. Как от-
метил глава города Борис Хохряков, 
ввод данного объекта будет способс-
твовать повышению престижа рабочих 
специальностей, очень нужных сегод-
ня Нижневартовску, его стройкам. 

Ирина Шагалеева 

4 ДДЩЩДШД 
С т р о и т е л ь н о - п р о м ы ш л е н н а я 

к о р п о р а ц и я - НВ сдала в э к с п л у а -
т а ц и ю н о в ы й объект , в о з в е д е н н ы й 
на с р е д с т в а о б л а с т н о й п р о г р а м м ы 
«Сотрудничество» . На е го о т к р ы -
тии р у к о в о д и т е л ь СПК Вячеслав 
Танкеев с к а з а л , что это с о б ы т и е 
о с о б е н н о п р и я т н о - уже лет д в а д -
цать е м у не п р и х о д и л о с ь вводить в 
с т р о й о б щ е ж и т и е . 

Студенты профессионально» о учили-
ща N9 Л вселятся в новенькое общежи-
тие, где все гак безукоризненно чисто, 
свежо и красиво, стены чередуются 
пастелями разных цветов, а к мебели 
• не прикасалась рука человека-
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в ожидании посетителей, компью-
терный зал, пожалуйста, укомп-
лектовывайте, столовая, биб-
лиотека, комната отдыха, кабинет 
врача, комната для хранения лич-
ных вещей, кафе . 

А, кроме того, новое здание 
это -два в одном», потому что 

здесь студенты будут не только 
жить в свое удовольствие, но и 
проходить учебную практику. В 
подобных целях, например, бу-
дет использоваться парикма-
херская. Студентов такой спе-
циальности выпускает училище. 
Здесь для них уж точно клиенты 
найдутся А если что-то не полу-

СТРОИТЕЛЬ НИЖНЕВАРТОВСКА 

тройдетали мы очень 
благодарны также и за 
то. что они берут наших 
ребят на производс-
твенную практику У нас 
появляется все больше 
возможностей для под-
готовки качественного 
выпуска. Ребята долж-
ны быть благодарны 
старшему поколению 
строителей. А в планах 
училища - расширять 
перечень специаль-
ностей этой отрасли. 

Предоставление сту-
дентам жилья станет 
теперь важной частью 
социального пакета 
для молодежи. А это 
значит, что учебное 
заведение окажется 
гораздо привлекатель-

14/ комнат (77 блоков) для 300 про-
живающих. в каждой секции санузел, 
кухня Уютные учебные комнаты - их 
по нескольку на каждом этаже, спор-
тивные золы с тренажерами как будто 

чится с прической - пусть «пострига-
емые» радуются красоте новых стен, 
солнечным комнатам и вообще тому, 
что у них появилась сама эта возмож-
ность - попасть в общежитие «пос-
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Есть г о р о д а с т а р ы е , о б ж и т ы е 
т ы с я ч е л е т и я м и , в н и х ч у в с т в у е т -
с я н е в и д и м а я о б о л о ч к а и с п ы т а н -
н о с т и и з а щ и щ е н н о с т и , и п о в с ю -
д у в и т а е т н е з р и м а я с и л а о б щ е г о 
б о л ь ш о г о «дома». Но е с т ь г о р о д а 
м о л о д ы е , д у х к о т о р ы х не т а к о в , 
ю н ы е и о т к р ы т ы е в с е м в е т р а м , 
о н и л и ш ь п р и в ы к а ю т к с в о е м у 
с т а т у с у , т о л ь к о о б о з н а ч а ю т с в о е 
п р и с у т с т в и е и п о т е н ц и а л , о т в о -
е в ы в а ю т п р а в о б ы т ь т е м с о з в е з -
д и е м на з е м л е , к о т о р о е в и д н о 
к а ж д о м у с а м о л е т у . Ж и т е л и , п о -
к о л е н и е за п о к о л е н и е м , у к р е п л я -
ю т п о з и ц и и н о в о г о д о м а , у т в е р ж -
д а ю т в и с т о р и и е г о и м я , с о з д а ю т 
н е п о в т о р и м ы й о б л и к в ы с т р о е н -
н о й «обители» . Таков и Н и ж н е в а р -
т о в с к . К а ж д ы й г о р о ж а н и н о т д а е т 
е м у ч т о - т о : м е н ь ш е л и , б о л ь ш е 
л и . А л е к с а н д р К о с т и к о в , с т а в ш и й 
в а р т о в ч а н и н о м в ш к о л ь н ы е г о д ы , 
п р и л о ж и л н е м а л о с и л , ч т о б ы 
и м е н н о э т о т г о р о д с т а л « с а м ы м 
л у ч ш и м на з е м л е » . З а з н а ч и т е л ь -
н ы й в к л а д в р а з в и т и е Н и ж н е в а р -
т о в с к а А л е к с а н д р В л а д и м и р о -
в и ч к 3 6 - л е т и ю г о р о д а у д о с т о е н 
з н а к а «За з а с л у г и п е р е д г о р о д о м 
Н и ж н е в а р т о в с к о м » . 

БЛАГО УСТРОИТЬ 

Раздельное написание - намерен-
ное. Все, чем занимается предпри-
ятие • Нижневартовскспецстрой». 
возглавляемое генеральным дирек-
тором Александром Костиковым, 
относится именно к разряду такой 
деятельности. Под словом -благоус-
тройство» нужно понимать не только 
приведение в порядок территории, 
а большой комплекс разнообразных 
строительных работ. Проведение ин-
женерных коммуникаций (свет, тепло, 
вода нужны каждой квартире), обуст-
ройство дорог, улиц города - вот за-
бота коллектива. Техническую часть 
дела здесь умело переплели с искус-
ством украшения будней. Так появил-
ся светомузыкальный фонтан возле 
Дворца искусств, а площадь Нефтя-
ников преобразилась, пожалуй, в са-
мое «цивильное» и красивое место 
Нижневартовска. 

Александр Владимирович был од-
ним из участников наведения «по-
рядка на городских дорогах», не 
при помощи «волшебной палочки» и 
штрафа, конечно, а при помощи осве-
щения, ливневой канализации, озе-
ленения, укладки асфальтобетонного 
покрытия вместо родимых сборных 
плит. Это преображение Нижневар-
товска заметил каждый, и постепенно 
горожане привыкли именно к такому 
облагороженному облику улиц, вряд 
ли кто-то не согласится с подобным 
подходом к делу. 

Александр Костиков также внес 
вклад в строительство основных авто-
дорог города - улицы Ленина, Чапаева. 
60 лет Октября - они сейчас являются 
гордостью нижневартовцев. 

Получается, что признание нашего 
города самым благоустроенным в ре-
гионе - это и признание заслуг пред-
приятия -Нижневартовскспецстрой» 

Перечисление всех объектов, пост-
роенных под руководством Алексан-
дра Владимировича, займет немало 
времени. Только в 2007-м году, напри-
мер. проведены работы по благоуст-
ройству микрорайона 2П, памятника 
Мусе Джалилю, по строительству авто-
дороги по улице Чапаева (от Интерна-
циональной до Северной), выполнено 
архитектурное оформление бульва-
ра по набережной Оби, инженерное 
обеспечение квартала Молодежный и 
многое другое 

го и профессионального роста, 
растим, воспитываем Всегда 
рады молодежи Желательно 
конечно, чтобы это были наши 
местные ребята. К строитель-

I ству сейчас интерес есть, но в 
основном к нам приходят вы-

| пускники институтов, например. 
нижневартовского филиала Си-

|| бирской автодорожной акаде 
мии У этих ребят есть желание 
работать, это прекрасно А вот 
что касается рабочих профес-
сий. то это целая проблема для 
города, и с каждым годом ситуа-
ция усугубляется. 

Но Александр Владимирович 
всегда стремится находить конс-
труктивные решения, поэтому 
считает, что выход из сложив-
шегося положения, безусловно 
есть: 

- У нас строительное училище 
в городе сохранилось Оно вы-

службы при Президенте Р<к минской 
Федерации. 

Кроме того. Александра Костикова 
знают как депутата гор< .;< кои Думы, 
как члена партии Единая Россия •• 
Он является председателем Нижне-
вартовского отделения организаций 
"Местное самоуправление России . в 
2003-м году российско-швейцарский 
Бизнес-клуб наградил е ю почетным 
дипломом «Золотая мед I ч к» безуп-
речную репутацию . возглавляемое им 
предприятие оказывает шефскую по-
мощь школе N93 

Он участвует в решении социальных 
проблем коллектива после своего 
«второго пришествия в "Нижневар-
товскспецстрой (а 2003-м Александр 
Костиков работал заместителем гла-
вы города по строительству) он успел 
помочь улучшить жилищные условия 
десяти семьям Работ ни он.1 выделя-
ются лечебные и туристические пу-
тевки предоставляется помощь пен-

У предприятия ежегодно увеличи-
ваются объемы работ, планы выпол-
няются 

«ЗНАЙ НАШИХ» 

Александр Костиков - вартовчанин со 
стажем в 30 лет. Конечно, у него самые 
теплые чувства к Нижневартовску, но 
на любителя «сердешных» признаний 
он не похож. Просто делает для своего 
города все. что в его силах и возмож-
ностях. 

Он. например, радеет о том. чтобы 
Нижневартовск имел специалистов 
высокой квалификации и причем - не 
•привозных», а своих. 

- Нижневартовск перестал быть го-
родом временщиков. и надо заботиться 
о воспитании собственных специалис-
тов. - говорит Александр Владимиро-
вич - Радует то. что молодые ребята 
идут сейчас в строительство Мы их 
"берем- сразу после института, с удо-
вольствием. а также тех. кто закончил 
училища, техникумы Приглашаем к 
себе даем им возможность кадрово-

пускает, правда, сейчас не тех специ-
алистов. которые нужны 

У генерального директора и тут 
все конкретно и четко, рабочие ка-
ких профессий требуются, что нужно 
сделать. 

Как человек вовсе не безразлично 
относящийся к городу. Александр 
Костиков думает о его дальнейшем 
развитии, видит положительные пер-
спективы: 

-Посмотрите, как преображается 
Старый Вартовск. - отмечает Алек-
сандр Владимирович. - это показа-
тель Если человек строит здесь 2-. 
3-этажный коттедж, значит, он думает 
не только о себе, но и о своих детях, 
внуках - им здесь жить. Это уровень 
"большой земли» 

И над своим собственным профес-
сиональным уровнем он работает 
Пусть «знают наших» Александр Кос-
тиков в 2000 -м году защитил диссер-
тацию ( -Социолого-управленческие 
основы современных контрактных 

1 отношений»). Окончил также Рос-
сийскую академию государственной 

сионерам. Кстати, собственная база 
отдыха - бизнес -Нижневартовск-
спецстроя» - тоже появилась из-за 
желания не уступать в уровне жизни 
другим предприятиям городам и 
даже странам 

- Я много ездил видел разные края 
Везде хорошо, но - чем мы хуже? 
- таким вопросом задается Александр 
Владимирович, рассуждая в духе -за 
державу обидно-

И к содержанию турбазы Костиков 
относится трепетно 

Он строитель в третьем поколении 
и унаследовал не только особое лич-
ное отношение к профессии, а как 
будто и еще какой-то энергетичес-
кий заряд, который не дает ему успо-
коиться 

Некоторые вещи оцениваются толь-
ко как безусловная заслуга, и деятель-
ность нашего с о б е с е д н и к - тому 
пример, потому что. отдавая городу 
лучшее, что у него есть, - знания, силы, 
любовь к делу, он предъявляет успеш-
ный результат 

Ирина Шагалеева 

у 
к 
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Услуги профессионального пос-
редника недешевы, но п р и самосто-
ятельной к у п л е - п р о д а ж е квартиры 
и риски велики , и хлопот масса . Как 
найти надежного п о м о щ н и к а и на 
чем м о ж н о сэкономить? 

ПЕРВОЕ ЗНАКОМСТВО 
На первом этапе выбор риэлтора про-

водится. так сказать, по внешним при-
знакам мы обращаем внимание на 

название агентства недвижимости 
насколько оно известно, не скомпро-
метировано ли. пользовались ли его 
услугами друзья, знакомые и т. д ; 

- опыт работы, обычно более надеж-
ными и компетентными считаются ком-
пании. работающие на рынке не менее 5 
лет. Кстати, продолжительность работы 
свидетельствует не только о солидности 
агентства, но и о наработанных связях в 
инстанциях, задействованных в оформ-
лении сделок. - за годы такие контакты 
укрепляются и отлаживаются 

- стоимость услуг. 
Обратите внимание до-

полнительным признаком на-
дежности и компетентности 
компании считается членство в | 
профессиональных объедине-
ниях риэлторов Среди наибо-
лее известных - РГР (Российс-
кая Гильдия Риэлторов) и МАГР 
(Московская Ассоциация Гиль-
дии Риэлторов) Если вы пос-
читаете. что агентство оказало 
услут и некачественно, то можно 
обратиться с жалобой в специ-
альный комитет (комиссию) по 
защите прав клиентов в соот-
ветствующей ассоциации. Там 
может быть принято решение о 
выплате компенсации 

ШШШ ШШШ 
Обезопасите сделку и не переплатить^ 

Где можно проколоться 
Для получения объективной картины 

рекомендуется сравнить расценки с 
учетом объема оказываемых услуг в 3 
- 5 агентствах. От слишком высоких та-
рифов можно отказаться из соображе- . 
ний экономии, а несоразмерно низкие 
цены должны насторожить: их могут 
использовать для завлечения клиентов 
малоопытные и (или) недобросовест-
ные посреднические фирмы 

ОПРЕДЕЛЯЕМСЯ С УСЛУГАМИ 
Следующий этап - подготовка к офор-

млению договора с приглянувшимся 
агентством. Здесь первым делом нуж-
но определиться, какие именно услуги 
вы хотите получить, Обычно риэлторс-
кие компании, предлагают следующий 
-ассортимент• 

- подбор вариантов для покупки квар-
тиры; 

- организация показов квартиры; 
- сбор документов 

для сделки; 
- проверка юриди-

ческой чистоты вы-
бранной квартиры: 

- содействие в ре-
I гистрации сделки, 

- контроль за пере-
дачей денет. 

- передача кварти-
ры по передаточному 
акту; 

- проведение всех 
переговоров и предо-
ставление необходи-
мых консультаций 

"Ваш дом и дача» 

Где можно проколоться 
Важно, чтобы все услуги, их объем 

и содержание были прописаны мак-
симально прозрачно, подробно. Тогда 
вы. с одной стороны, сможете сориен-
тироваться, что именно вам необходи-
мо. - и не переплачивать за то, без чего 
можно обойтись. С другой стороны, бу-
дет легче определить, насколько полно 
и качественно оказаны услуги и в слу-
чав чего получить компенсацию. 

ЗАКЛЮЧАЕМ ДОГОВОР 
С АГЕНТСТВОМ 
Очень важно, чтобы в договоре было 

оговорено -

- какое минимальное количество ва-
риантов квартир вам должны предло-
жить для просмотра за период дейс-
твия договора; 

- обязательство агентства по про-
верке юридической чистоты квартиры 

это наиболее трудоемкая и востре-
бованная процедура, обеспечивающая 
надежность сделки. Сюда включается 
проверка документов, представляемых 
продавцом, а также сбор дополнитель-
ных документов, по которым можно 
проследить историю прежних сделок с 
квартирой и лиц, имеющих либо имев-
ших на нее права. 

Затевая в своей квартире 
ремонт , м ы уверены: с по-
купкой обоев п р о б л е м точно 
не будет. Ну что тут такого : 
выбор в магазинах о гром-
ный: хочешь - в цветочек , 
хочешь - в полоску . От сов-
с е м дешевых белорусских 
д о благородной Италии и 
Ф р а н ц и и по 4 5 0 0 рублей 
за рулон. Что делать : с э к о -
номить или все -таки взять 
подороже? И какие лучше 

бумажные , виниловые, 
флизелиновые? 

БУМАЖНЫЕ 

В чем их особенность 
Главный плюс - бумажные 

обои стоят гораздо дешевле 
остальных. И стены под ними 
-дышат». Бумажных обоев 
особенно много в детских кол-
лекциях забавные зверюш-
ки, яркие цвета - смотрятся 
потрясающе. К тому же если 
ребенок на них что-нибудь на-
рисует или обдерет (что в де-
тской случается частенько), их 
не жалко вскоре переклеить 
- выйдет недорого. 

Как ведут себя 
при наклеивании 
Минус бумажных обоев - при 

наклеивании они сильно разбу-
хают, а высохнув - сжимаются. 
Поэтому очень сложно состыко-
вать рисунок, да и сами кромки 
полотнищ. К тому же мокрые 
обои легко повредить - они 
рвутся, протираются, на них ос-
таются пузыри и складки. 

ШШШ ПРАКТИЧНЫЕ Ш 

Что получается в итоге 
Минус бумажных обоев - они 

быстро пачкаются, их нельзя 
протереть тряпкой, как другие 
материалы. 

ВСПЕНЕННЫЙ ВИНИЛ 

В чем их особенность 
Виниловые обои делают так: 

на бумажную основу наносится 
вспененный ПВХ. Поверхность 
у таких обоев мягкая, немно-
го рыхлая, очень приятная на 
ощупь. Несомненный плюс - за 
винилом легко ухаживать, это 
моющиеся обои Вспененный 
винил можно выбрать для кухни 

ЭТО ПРИГОДИТСЯ 

СКОЛЬКО РУЛОНОВ ПОТРЕБУЕТСЯ 
Рассчитать расход материалов несложно, например, если 

высота потолка а помещении 3 м, то из рулона 10 м получит-
ся три полотнища Умножаем это число на-ширину рулона: 3 
х 0,53 м » 1,59 м. Наконец, разделив периметр комнаты (без 
учета окон и дверей) на 1,59 м, вы узнаете, сколько рулонов 
потребуется. Желательно к этому числу прибавить еще 1-2 
рулона для оклейки поверхности сверху и снизу оконных про-
емов, над дверями, а также для возможной реставрации 

Интерьер в стиле] 
| 70-х - крупные цветы и 
| яркие краски 

Как ведут себя 
с при наклеивании 

Во время накле-
ивания обои ведут 
себя вполне прилич-
но: не рвутся, не раз-
мокают. клеить их го-
раздо удобнее, чем 
бумажные. 

Что получается в 
итоге 

Стены смотрятся 
очень хорошо Но вспененный 
винил не стоит клеить в поме-
щения с большой нагрузкой 
(на кухне, в прихожей, детской 
и т. д.). Из-за мягкой поверх-
ности такие обои боятся ца-
рапин - виниловую пену мож-
но соскрести даже ногтем. 
Если задеть их более твердым 
предметом, на стене останет-
ся заметный след. Лучше та-
кие обои выбирать для спаль-
ни или гостиной. 

ВИНИЛОВЫЕ 
ГОРЯЧЕГО ТИСНЕНИЯ 

В чем их особенность 
Эти обои более практичны: 

виниловый слой у них тонкий, 
но очень плотный, гладкий и 
прочный. Их сложно поцара-
пать. зато можно смело мыть 
водой и любыми моющими 
средствами 

Как ведут себя 
при наклеивании 
Виниловые обои горячего 

тиснения достаточно тяжелые 

и плотные, так что при высы-
хании у них могут немного 
расходиться швы (но их лег-
ко подклеить). Зато ложатся 
идеально - никаких пузырей и 
складок. 

Что получается в итоге 
Отличный вариант для поме 

щений с большой нагрузкой. К 
тому же винил очень хорошо 
имитирует фактуру тканей, хо-
рошо смотрится и благодаря 
рельефному тиснению скры-
вает дефекты стен. Если они у 
вас неровные - это настоящее 
решение проблемы 

ФЛИЗЕЛИНОВЫЕ 

В чем их особенность 
Те же виниловые, но только 

не на бумажной, а на флизели-
новой основе 

Как ведут себя 
при наклеивании 
Прелесть флизелиновых 

обоев в том, что их не нужно 
мазать клеем - клейстер на-
носится прямо на стену Это 
позволяет очень точно состы-

^ Пестрые обои по-
дойдут для простор-1 
ной детской 

| ковывать полотнища. 
Флизелин не разбуха-
ет. не растягивается и 

Что получается в 
итоге 

Очень практичный 
Г( вариант, такие обои 

скрывают любые не-
ровности и трещины 
на стенах. Специалис-
ты особенно совету-
ют клеить их в новых 

домах, где стены очень долго 
дают усадку - флизелин не 
порвется и не деформируется. 

М О Д Н О 
- черно-белая графика: 

черные узоры (раститель-
ные или геометрические) 
на белом фоне. Смотрится 
очень эффектно, особенно 
если вы собираетесь при-
обрести мебель в той же 
гамме: 

- стиль 70-х: геометричес-
кие узоры (треугольники, 
круги), крупные цветы, все 
- ярких расцветок; 

- всегда актуальна класси-
ка: обои с английскими ро-
зами. традиционные полос-
ки, узоры в стиле барокко; 

- экологический стиль: 
обои, сделанные из бамбу-
ка. джута, водорослей, сиза-
ля, папируса, степной травы. 
Стоят эти материалы доста-
точно дорого, и обычно их 
истюльзуют как вставки. 
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В Сургуте 
за строительством 

следят шеЬ-камеры 
Строительство тор-

г о в о - р а з в л е к а т е л ь н о -
го центра «Вершина» 
в Сургуте контролиру -
ется с п о м о щ ь ю уста-
новленных т а м жеЬ-
камер . З а м е с т и т е л ь 
председателя прави-
тельства округа п о воп-
р о с а м строительного 
к о м п л е к с а Алексей 

Сафиоллин с л е д и т за 
в о з в е д е н и е м сур гутс -
кого центра, не выходя 
из своего кабинета в 
Х а н т ы - М а н с и й с к е . 

Теперь, если меЬ-ка-
меры будут установлены 
на всех обьектах, кото-
рые строятся на окруж-
ные деньги, станет не за 
чем ездить по городам и 

весям, чтобы контроли-
ровать ход работ. 

Напомним, в ближай-
шем будущем для того, 
чтобы участвовать в кон-
курсных торгах на право 
застройки, которая бу-
дет осуществляться на 
окружные деньги, стро-
ительные компании мо-
гут обязать внедрить на 

^ у т т к у и г г г а п м 
8 5 7 тысяч метров жилья 

введено в строй в 2 0 0 7 году в 
Югре. Это на 13% превышает 
показатели п р е д ы д у щ е г о года. 
На заседании Правительства 
Югры подвели итоги социаль-
н о - э к о н о м и ч е с к о г о развития 
округа за п р о ш е д ш и й год. 

В Югре за год очередь на 
жилье сократилась на 8% 

своем предприятии та-
кую компьютерную тех-
нологию и передавать 
в режиме он-лайн отчет 
о проделанной рабо-
те Всё за собственный 
счет. 

Чиновники уверяют, 
что это не ударит по 
бюджету строительных 
корпораций, а наоборот 
оптимизирует процесс 
и поможет сэкономить. 
Из всех городов Югры 
подобное новшество 
применяется пока толь-
ко в Сургуте. Д о \л/еЬ-
камер на строительных 
обьектах не дошли даже 
лидеры в производс-
тве высоких технологий 
— японцы. 

О недвижимости -
по телефону 

Кто хотя бы о д н а ж д ы 
сталкивался с пробле-
м о й к у п л и - п р о д а ж и 
жилья, оценит инте-
ресное нововведение в 
столице области . 

В Тюмени начала рабо-
татьтелефоннаясправс > 
ная служба недвижимос-
ти. Главной целью новой 
телефонной службы как 
отмечают ее организа-
торы. является создание 
единого информаци-
онного пространства в 
сфере недвижимости. 
Служба призвана облег-
чить и ускорить поиск 
информации в этой сфе-
ре В ее задачи входит 
бесплатное информиро-
вание горожан по вопро-
сам. связанным с недви-
жимостью 

Достаточно позвонить 
по телефону 500-525 - и 
операторы службы сооб-
щат специально подоб-
ранный по вашему за-
просу перечень адресов 

иков жилья 
ЭТИМ ТЮМС1-

Наряду 

ные данные государс-
твенных учреждений, 
участвующих в рету-
лировании сферы не-
движимости, а также о 
с п е ц и а л и з и р о в а н н ы х 
компаниях профес сио-
нально работающих на 
рынке недвижимости 

В скором времени 
служба планирует про 
вес т и ррд I еми т ичес 
ких консультаций для 
населения связанны» 
с правовыми экономи 
ческим!'< социальными 
вопросами недвижимос-
ти На вопросы ответят 

Ученые Югры 
изобрели новый 

герметик и материал 
для дорог 

Ученые Сургута изоб -
рели новый материал 
для строительства до-
рог. Это тактический 
пропилен . Он м о ж е т 
сделать д о р о г и лучше 
и долговечнее . 

Пять лет без ремонта 
— такую гарантию дают 
разработчики Правда, 
результат двадцатилет-
ней работы пока прино-
сит пользу только жите-
лям Томской области 

Сургутский универси-
тет получил патент на 
изобретение и создал 
малое предприятие в 
Томске — там есть сырье 
для производства нового 
вещества и самое глав-
ное — заказчики 

В прошлом году хими-
ко-технологическй фа-
культет СурГУ получил 

еще два патента на изоб-
ретение Один из них 
- на новый состав гер-
метика. который вполне 
может конкурировать г. 
зарубежными аналога 
ми Материал предна-
значен для стыков швов 
Сейчас используют си-
ликоновые герметики 
но они дорогие, хотя и 
обладают очень хороши 
ми качествами Сургутс-
кие разработки намного 
дешевле 

Бизнесмены средней 
полосы России уже про 
явили интерес к новому 
продукту ученых. Откры 
то производство в Дзер 
жинске. А в магазинах 
Сургута такого герметика 
не найти. Единственный 
экземпляр есть у хими 
ков университета. 

По материалам Интернет-издании 

Директор департамента стро-
ительства автономного округа 
Георгий Наталуша накануне на 
заседании правительства Югры 
отметил, что региональный стро-
ительный комплекс сохранил по-
ложительную динамику развития, 
сложившуюся в последние годы 
Ввод жилья на душу населения 
составил 0. 58 кв м на человека, 
почти в 1, 5 раза превысив ана-
логичный показатель в целом по 
России. 

Жилищный фонд автономного 
округа в настоящее время со-
ставляет 27, 3 млн. м. Было вве-
дено в эксплуатацию 5 школ, 9 
детских садов, 9 стационаров. 
7 поликлиник (в том числе 2 де-
тские и одна стоматологическая) 
9 спортивных объектов, 3 досу-
говых. Обеспеченность жильем в 
среднем на одного жителя округа 
составляет 18.2 кв. м общей пло-
щади жилья. Доля семей, име-
ющих возможность приобрести 
жилье с помощью собственных 
и заемных средств, увеличилась 
почти до 70%. 

В течение прошлого года по фе-
деральным и окружным жилищ-
ным программам -квартирный 
вопрос» решили около 8 тысяч 
семей (из них более 5. 5 тысяч 
семей состояли на учете как нуж-
дающиеся в улучшении жилищных 
условий). Таким образом, очередь 
на социальное жилье сократилась 
почти на 8%. 

Общий объем бюджетных ин-
вестиций в строительную от-
расль составил почти 35 млрд 
рублей. Была продолжена рабо-
та по привлечению в строитель-

ство жилья средств окружного 
Негосударственного пенсионно-
го фонда В 2 0 0 6 - 2 0 0 7 гг было 
инвестировано около 8 млрд 
рублей, в том числе 3 млрд руб-
лей за счет размещения облига-
ционного займа под 13 годо-
вых. что существенно дешевле 
привлечения займов коммер-
ческих банков. Использование 
этих финансовых ресурсов поз-
волило построить в минувшем 
году более 60 тыс. кв м жилья 
В настоящее время реализует-
ся 22 проекта, связанных как с 
точечной, так и с комплексной 
застройкой земельных участков, 
предусматривающих возведе-
ние более 1, 6 млн. кв. м жилья 

Георгий Наталуша отметил, 
что в 2007 году была разрабо-
тана и утверждена схема тер-
риториального планирования 
Ханты-Мансийского автоном-
ного округа Во всех городских 
округах, в 30 из 84 муниципаль-
ных поселениях утверждены ге-
неральные планы, а также схема 
территориальногопланирования 
в одном из девяти муниципаль-
ных районов. Эта документация 
позволит и органам местного 
самоуправления муниципа-
литетов и о р г а н а м госвласти 
Югры более точно и взвеше-
но оценивать необходимость 
строительства жилья и объек-
тов социально-культурного , 
бытового и административного 
назначения, планировать с р о к и 
строительства и места разме-
щения данных объектов, а также 
средства для финансирования 
их строительства 

Была продолжена активная 
работа по формированию и пре-
доставлению в целях жилищно-
го строительства земельных 
участков 

Посредством аукционов про-
даны права на 494 земельных 
участка общей площадью более 
чем 267 гектаров, в том числе 333 
участка площадью 40 гектаров 
для индивидуального жилищного 
строительства (это обеспечивает 
возведение 3. 5 млн. кв м жилья) 
Осуществлялось финансирова-
ние инженерной подготовки 78 
земельных участков, на которых 
только в текущем году будет вве-
дено в эксплуатацию около 600 
тыс кв. м жилья. 

Все это. по словам Георгия На-
талуши. обеспечивает в текущем 
году запланированный ввод жилья 
в объеме не менее 1 млн. кв м в 
соответствии с утвержденным про-
гнозомсоциально-экономического 
развития Югры на 2008 год. 

В этом году будет продолжена 
работа по развитию материаль-
но-технической базы социально-
культурной сферы. Так, планиру-
ется завершить строительство 
более 50 обьектов. в том числе 13 
объектов системы здравоохране-
ния, 13 спортивных сооружений и 
17 объектов образования, в том 
числе 9 детских садов. 

В своем комментарии губерна-
тор Югры Александр Филипенко 
обратил внимание руководителя 
департамента на необходимость 
более активно вести работу с ин-
вестиционными компаниями, го-
товыми вкладывать средства в 
строительную отрасль региона 
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ОВЕН (21.03-20.04). 
д | В среду и четверг активный настрой поз-

' волит совместить деловую активность 
Ч Н ^ с личными интересами. Со всем самым 

и 11 важным постарайтесь справиться в это 
I — 1 время. Выходные принесут более мяг-
кие тенденции, это время хорошо провести дома. 
Благоприятные дни: 4, в; неблагоприятные: 6. 

I А Г ) ТЕЛЕЦ (21.04-21.05). 
^ Л К ) В ы ^УДете вполне здоровы, если не брать 

^ И И В во внимание общее угнетенное состоя-
\Л , У / ние и некоторую нервозность. Если вы 

I А.—I меняете работу, то есть шанс успешно 
оформится на новом рабочем месте или приступить 
к осуществлению смелого проекта. Благоприятные 
дни: 7, в; неблагоприятные: 5. 

БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06). 
Что-то важное определяется в это время, 
даже если внешне заметных событий не 
происходит. Хорошо в этот день от чего-
то избавляться. Вынесите из дома старые 

вещи, но новые можно покупать не раньше вторника. 
Благоприятные дни: 7, 9; неблагоприятные: 5. 

РАК (22.06-22.07). 
В понедельник и вторник вы можете по-
лучить информацию издалека, которая 
настроит вас на новую тему. В этот день 
оптимально посетить салон красоты. 

Благоприятные дни: 4; неблагоприятные: 6. 

ОСТАЛЬНОЕ ВАМ РАССКАЖУТ ЗВЕЗДЫ 

ПОЗВОНИТЕ 
ГУБЕРНАТОРУ 
Уэнетъ «се о социальном проект» .Доступное 

жилье» м о ж н о просто позвонив по телефону «га-
речей линии* губернатора Югры. 
• Квалифицированные консультации специалисты 

готовы также дать по другим нацпроектам: «Здра-
воохранение» и «Образование*. Номер бесплатного 
многоканального телефона 8 800-ЮТ&-086 Звонков 
ждут с 12 дня до 8 вечера. 

За день поступает более 100 звонкое на тему нацио-
нальных проектов. Активнее всего звонят вартаечане. 
Причём преобладает киенно «жилищная тема-. Квар-
тирный вопрос интересует почти 80% всех позвонивших 
Эта тема включает в себя вопросы ипотечного кредито-
вания, ф1 «стае предоставляемых жилищно-коммуналь-
«ых услуг; предоставления социального жилья, участияв 
подпрограмме - Доступное жилье молодым*. 

В большинстве случаев специалистами органов 
власти автономного округа даются разъяснения и кон-
сультации. Часть вопросов берется на контроль в соот-
ветствующие органы власти. По данным обращениям 
жителям Югры будут направлены письменные ответы. 

Гриша 
! —МСалнинъш 

I ! 
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1 13-15 марта 2008 года 
Е в городе Ханты-Мансийске 
= в Конгрессно-выставочном центре 
Е «Югра-Экспо» состоится выставка-форум 

| «Финансовая ярмарка - 2008» 
| Организаторы проекта: ОАО ОВЦ "Югорские Ё 
Е контрактыООО «Югра-Экспо». При поддержке 
Е Ассоциации региональных банков России 

= Целью данного мероприятия является привле- -
Е чение внимания общественности к финансовому -
= рынку Югры. 
| Основные задачи: продвижение новых финан-
= совых продуктов на рынке Ханты - Мансийского 
= автономного округа, повышение финансовой гра-
§ мотности населения, популяризация финансовых 
= продуктов и повышение культуры управления лич- : 
Е ным капиталом среди населения, 
Е В рамках деловой программы выставки планиру- = 
Е ется проведение форума, где специалистам будет 
| предоставлена возможность обсудить актуаль-
= ные вопросы организации финансового бизнеса. 
| способы повышения его прибыльности, вопросы 
= реализации финансовых продуктов и др. К учас-
Е тию приглашаются финансовые структуры Ханты- ; 
Ё Мансийского автономного округа, федеральных 
Ё округов и регионов России. 

Ё Основные тематические направления выставки: 
Ё - банковские услуги (пластиковые карты, 
= кредитование, депозиты); 
Е - лизинг; 

- реализация жилья, ипотека; 
- страховые компании; 
- паевые инвестиционные фонды; 

= - управляющие компании; 
Е - пенсионные фонды; 
Е - консалтинг (юридический, финансовый); 
= - оценочная, аудиторская деятельность. 
1̂11ини1111н111111пмли1111и111111ми1111111н1111м11111ш11и1111111111111пнигг 

г I ЛЕВ (23.07-23.08). 
В выходные возможны сложности внутри 

| Я й | | семьи, несогласие по каким-то вопро-
ТдИру сам. Лучше никому ничего не доказывать, 

I ч г ^ ^ Л | постараться быстро найти компромисс. 
Благоприятные дни: 9; неблагоприятные: 8. 

ДЕВА (24.08-23.09). 
Проследите за событиями или своим 
внутренним отношением к значимым те-
мам. Вы в силах оставить позади все. что 
уже свое отслужило, и начинать строить 

жизнь по-новому. Благоприятные дни: 6; неблаго-
приятные: 7. 

® ВЕСЫ (24.09-23.10). 

Если вы планировали крупные приобре-
тения в дом, то эта неделя будет подхо-
дящей для этой цели. Но лучше делать 
покупки в первой половине. Благопри-

ятные дни: 5, 8; неблагоприятные: 6. 
СКОРПИОН (24.10-22.11). 
Вы можете проститься с какой-то темой 
или, наоборот, жизнь поставит вас перед 
необходимостью что-то новое начать 
Даже небольшие перемены могут быть 
знаками важных событий в будущем. 

Благоприятные дни: 3; неблагоприятные: 4. 

СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12). 
Не теряйте времени и каждый день на-
полняйте смыслом, полезными делами 
и новыми связями. В понедельник и 
вторник занимайтесь больше домаш-

ними делами. Благоприятные дни: 8, 9; неблаго-
приятные: 5. 

( " в Т " 1 КОЗЕРОГ (22.12-20.01). 
ТЗ^^ V В вашей жизни сейчас относительно 

н И А Р спокойный период. Вы можете себе 
I I позволить меньше времени уделять ра-
боте, а больше личным делам. 
Благоприятные дни: 6, 9: неблагоприятные: 7. 

ВОДОЛЕЙ (21.01-19.02). 
Может прийти долгожданная инфор-
мация. но могут и измениться планы. 
Скорее всего, выбора у вас не будет, 
и останется принять ситуацию так, как 
она есть. Благоприятные дни: 9; не-

благоприятные: 3. 

приятные: 7. 

РЫБЫ (20.02-20.03). 
В начале недели решайте деловые воп-
росы. Интуиция подскажет, где вы мо-
жете проявить требовательность и что 
пора менять. Вы будете убедительны. 
Благоприятные дни: 3, 8; неблаго-
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Нынешний март 
отметился в Нижне-
вартовске и з в о н к о й 
капелью, и з а м о р о з -
к а м и . З и м а еще бо-
рется, не хочет от-
давать свою власть, 
но закон п р и р о д ы 
неумолим , и в д у ш е 
у нижневартовцев 
у ж е весна. Такому 
настроению во мно-
гом способствовали 
весенние праздни -
ки : тут вам и Масле-
ница, и 8 Марта , и 
Д е н ь города. 

У Марии Зудовой 
остались очень при-
ятные впечатления от 
праздничных мероп-
риятий: 

- Было такое чувс-
тво, что мы попали на 
старинный торжес-
твенный вечер, бал. 
где все женщины кра-
сивы. музыка велико-
лепна, и вокруг сияют 
улыбки. 

Праздничную про-
грамму открыл орган-
ный концерт. Гостьи 
стали первыми слу-

всей своей -юности» 
украшен он отделкой 
из косточек молодого 
мамонтенка. Так что 
этот «немец» - се-
верянин в прошлой 
жизни. К тому же со-
здатели уверены, 
что орган прослужит 
югорской земле бли-
жайшие...500 лет. Хо-
тите проверить? 

В общем, дива див-
ные и все самое пре-
красное старались 
подарить гостьям в 
Х а н т ы - М а н с и й с к е : 

предлагала приятный 
отдых, и сам Губер-
натор не скупился на 
поздравления и комп-
лименты. 

В городе - свои 
т о р ж е с т в е н н ы е при -
емы, н а п р и м е р , в 
честь 3 6 - л е т и я Ниж-
невартовска . 

В нынешнем году 
почетный знак «За 
заслуги перед горо-
дом Нижневартовс-
ком» был вручен не-
скольким строителям 

ректору ОАО «Нижне-
вартовскспецстрой». 

Руслана Максимо-
вича представил к на-
граждению коллектив 
«СПК - НВ<. Это тот со-
трудник корпорации, 
у которого на пред-
приятии бесспорный 
авторитет. Он - один 
из первостроителей 
Нижневартовска, гра-
мотный, очень компе-
тентный специалист 
и руководитель, чье 
мнение высоко ценит-
ся и администрацией. 

Ш Ш В Е С Н А 
и простыми рабочи-
ми, как поколением 
его ровесников, так и 
молодежью. По сло-
вам Руслана Рудыше-
на, эта награда - как 
знак уважения всем 
строителям Нижне-
вартовска 

Александр Влади-
мирович Костиков не 
только возглавляет 
крупнейшее нижне-
вартовское предпри-
ятие, он также депу-
тат городской думы, 
строитель с ученой 
степенью, выпускник 
президентской Ака-
демии управленцев. 
Возглавляемая им 
организация «Нижне-
в а р т о в с к с п е ц с т р о й » 
известна своей рабо-
той по монтажу инже-
нерных сетей, а также 
выполнением благо-
устройства в городе 
Например, цветому-
зыкальный фонтан на 
площади Нефтяников 
и само ее недавнее 
преображение - ра-
бота этого предпри-
ятия. Денежную пре-
мию, прилагающуюся 
к знаку, Александр 
Костиков передал в 
детский дом «Аисте-
нок». 

Строительная от-
расль в Нижневар-
товске - одна из ве-
дущих, и секрет ее 
достижений - в за-
слугах наших коллег. 

Ирина Ф а р и т о в а 

Строители в первых 
рядах, хоть в работе, 
хоть на праздниках. 
Прекрасных предста-
вительниц нашей от-
расли пригласил в гос-

Губернатор Югры 
Александр Филипенко. 
Уж он-то знает, как рас-
топить женское сердце. 
Бал выдающихся жен-
щин округа посетили 
три представительни-
цы Западно-Сибирской 
ассоциации строите-
лей: директор депар-
тамента по экономике 

прогнозированию 
ЗАО «Строительно-
промышленная кор-
порация -НВ» Мария 
Зудова, директор де-
партамента недви-
жимости и жилищ-
ного строительства 
ЗАО «Нижне-
в а р т о в с к с -
тройдеталь» 
Светлана Ого-

ва и начальник 
отдела материаль-
но-технического 
снабжения ЗАО 
«Жилстрой»Вара 
Батуева. 

А л е к с а н д р 
Ф и л и п е н к о 
вручал награ-
ды женщинам, 
которые про-
демонстрировали 
высокие достижения 
в работе, и многодет-
ным матерям Югры. 
Он применил все свое 
красноречие, чтобы 
выразить признатель-
ность землячкам, ум-
ножающим богатства 
и славу Сибири. 

шательницами игры 
музыкального инстру-
мента, приобретен-
ного недавно в Герма-
нии. Орган удивил не 
только торжественной 
музыкой, но и «про-
исхождением»: при 

для них звучала клас-
сическая музыка в ис-
полнении талантливых 
югорчан - учащихся 
известнейших рос-
сийских музыкальных 
учебных заведений, 
клубная программа 

- Руслану Рудышену, 
директору департа-
мента по строительс-
тву ЗАО «Строитель-
н о - п р о м ы ш л е н н а я 
корпорация - НВ», и 
Александру Костико-
ву. генеральному ди-
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Чем закончились выборы 

П р е з и д е н т и з б р а н . Но в 
э т о м не б ы л о б о л ь ш о й ин-
т р и г и д л я м н о г и х г р а ж д а н . 
А в о т в о п р о с с о п у т с т в у ю -
щ и й - к то получит квартиру 
в х о д е благотворительного 
р о з ы г р ы ш а - занимал всех 
голосовавших . 

Самые нетерпеливые из 
них пришли 15 марта во Дво-
рец искусств , как они наде-
ялись, для вручения ключей 
от н о в о г о жилья. Но счаст-
ливчика среди них не было. 
Л ю б и м и ц е й Ф о р т у н ы стала 
Александра Спичак, которой 
через несколько дней после 
выборов стукнуло 19 лет. Она 
голосовала впервые в жизни. 
Как и на рыбалке - «нович-
кам» везет. 

Квартирный вопрос в та-
ком возрасте обычно не стоит 
остро. Александра живет с ро-
дителями. Правда, в их трех-
комнатной квартире помеща-
ются шесть человек. 

Дом, в котором находится 
неожиданное приданое Саши, 
будет сдаваться строителя-
ми в конце марта. Он возво-
дится возле Комсомольского 
озера. 

Этот подарок для участни-
ков благотворительного ро-
зыгрыша сделала Западно-
Сибирская ассоциация стро-
ителей. 

Всего был разыгран 121 
приз, предоставленный пред-
принимателями города. Сре-
ди них автомобили Хёндай и 
Шевроле, доставшиеся соот-
ветственно Герасимову Юрию 
Васильевичу, вартовчанину 58-
го года рождения, и Микрюко-
вой Валентине Михайловне. 
56-го года рождения. 

Ирина Фаритова 

Дон, который 
построил СВКУ 

З А О « С а н т е х н и ч е с к и -
в е н т и л я ц и о н н а я к о м п а -
ния» с д а л о в д е р е в н е Вата 
8 - к в а р т и р н ы й ж и л о й д о м , 
в о з в е д е н н ы й по н о в о й тех-
н о л о г и и . Э т о м о н о л и т н о е 
д о м о с т р о е н и е с п р и м е н е -
н и е м легких металлических 
п р о ф и л е й к а р к а с а , н а р у ж -
ных и внутренних стен и пе-
р е к р ы т и й , с использовани -

В жизнь наших строек вновь входит 
практика профессиональных конкур -
сов . В ЗАО «Строительно -промышлен-
ная к о р п о р а ц и я - НВ» п р о ш л о такое 
соревнование м е ж д у отделочницами . 
В результате все , и участники , и орга-
н и з а т о р ы , б ы л и е д и н о д у ш н ы во мне -
нии, что идея в о з р о ж д е н и я к о н к у р с а 
оправданна . Ж е н щ и н ы о к а з а л и с ь с о -
гласны на его п р о в е д е н и е к а ж д ы й г о д 
и «даже к а ж д ы й месяц». 

слышала и не поняла, - говорит Раузия. 
А вот женщины, которые в итоге заняли 

призовые места, признаются, что больших 
волнений ни перед одним испытанием кон-
курса не испытывали. Галина Климочкина, 
завоевавшая третье место, отметила: 

- У меня задания конкурса особенных 
затруднений не вызвали. За свои годы я 
всему научилась и ничего не боюсь. 

Комиссия, оценивавшая теорию, сдела-
ла следующий вывод: 

СТРОИТЕЛЬ Н И Ж Н Е В А Р Т О В С К А 

старательного обвода его контура, как 
ни кричали ей «соучастницы»: «Брось! " 
Теряешь время!» 

ЕСТЬ ЖЕНЩИНЫ 
В НАШИХ БРИГАДАХ.. . 

В бригадах отделочниц, правду гово- . 
ря. кроме женщин больше никого и нет 
- ни мужчин, ни...еще кого бы то ни было. 
И все представительницы прекрасного 

Ш Ш Й С И М ! 
т ЖШ&УШ 

I 

ЭКЗАМЕН 

Изначально отделочницы отнеслись к 
предложению руководства без особой 
радости: непредвиденные волнения и до-
полнительная подготовка, казалось, были 
совершенно не кстати. 

Первое задание конкурса - настоя-
щий экзамен. В комиссии - любимые на-
чальники. в билетах - забытая теория, в 
карманах участниц, многие из которых в 
скором времени собираются на пенсию. 
- валидол. 

Кое-кто стал читать учебники по технике бе-
зопасности. Раузия Гавичева рассказывает: 

- Последний раз я сдавала экзамен 25 
лет назад Дома, чтобы подготовиться к 
конкурсу, подняла свои старые толстые 
конспекты, написанные много лет назад. 

5 Интересно что почти ничего не измени-
5 лось с тех пор! 
» Экзамен потребовал не только знаний, 

но и самообладания, уверенности в себе, 
спокойствия А вот этого как раз хватило 
немногим. 

- Я же вытащила билет N92, который 
прекрасно знала и ответила хорошо! Но 
когда мне стали задавать дополнитель-
ные вопросы - растерялась, такое вол-
нение охватило, что. кажется, ничего не 

- Мы ••надеялись» на худший резуль-

1тат. Однако, как выяснилось, -все теорию 
знают. Молодцы! 

У Ж ОТДЕЛАЛИ. 
ТАК ОТДЕЛАЛИ 

Отделочницы дружно признались, что 
I практическая часть конкурса была для них 
' значительно легче. Людмила Шикмакова. 

занявшая в итоге 2-е место, говорит: 
- Практика у нас - каждый день. У меня, 

например, стаж 24 года Конечно, вторая 
часть конкурса проще 

Подбор заданного колера - таково сле-
дующее испытание. И. хотя все участницы 
- работники со стажем, но нужный цвет 
- нежно-розовый, получился далеко не у 
всех. Только шесть из пятнадцати конкур-
санток были отмечены жюри за удачные 
образцы. 

Стены отведенного помещения покры-
лись яркими, абсолютно разноцветными 
квадратами - от розового всех тонов до 
оранжевого. 

Казалось бы, в чем может быть про-
блема для настоящего мастера? Но со-
ревнование проводилось на скорость, 
а «посуда», с которой работали женщи-
ны, оказалась совершенно непривычной 
- стакан вместо ведра, с которым отде-
лочницы обычно имеют дело. Поэтому 
повезло тем, у кого рука не дрогнула, и 
ничего лишнего не перелилось, и расход 
краски с учетом «нестандартных» ем-
костей был сделан точно. Учитывалась 
также аккуратность работы. Например. 
Александра Мутова, занявшая в резуль-
тате 1 -е место, начала свой образец со 

пола, как сказал поэт, «с красивою силои в 
движеньях, с походкой и взглядом цариц». 
Особенно это было заметно на третьем 
испытании - оштукатуривании поверхнос-
ти. Как стремительно они бежали с тази-
ками. полными раствора к нужной стене, 
как ловко управлялись со своими прина-
длежностями у кирпичной кладки - вот где 
сильные женщины! 

Председатель Западно-Сибирской ас-
социации строителей Вячеслав Танкеев, 
поздравляя женщин, вспомнил, как ког-
да-то сам участвовал в конкурсах про-
фессионального мастерства, он выразил 
уверенность в целесообразности таких ' 
мероприятий: 

- Со многими из вас мы уже давно зна- ; 
комы - лет по 15-20. - женщины его поп-
равили: -и по 30». - Я очень рад. что мы 
возродили прежнюю, хорошо знакомую | 
традицию. Поэтому поздравляю вас не » 
только с женским днем, но и с этим не-
большим профессиональным праздни-
ком. 

Вячеслав Михайлович вручил подарки 
всем участницам конкурса. А женщины, 1 

занявшие второе и третье места, плюс к \ 
этому получили премии. Победительница 
конкурса Александра Мутова заработала 
10%-ю надбавку к зарплате в течение все- | 
го года. 

Праздничный фуршет завершил ме-
роприятие. В руках участниц - цветы, в 
«зале» (помещение стройплощадки) - ве-
селая атмосфера, а в планах руководства ' 
- следующий конкурс профессионального 
мастерства, на этот раз для формовщиков 
железобетонных изделий. 

Ирина Шагалеева 

Квартиры по улице Школь-
ная, 2 сданы в чистовом вари-
анте: проведена внутренняя 
отделка, поклеены обои, пос-
телен линолеум и установлена 
сантехника. 

Строительство дома нача-
лось в июле прошлого года. 
Так что. д о м возведен в ре-
кордно короткие сроки . Во-
семь семей ватинцев, стояв-
ших в очереди на улучшение 
жилищных условий, обрели 
комфортные и благоустроен-
ные квартиры - одно-, двух- и 
трехкомнатные. 

О том, насколько тепло, 
уютно и надежно жить в этом 
д о м е , п о с т р о е н н о м по но -
вой технологии, можно будет 
спросить у'Ййх через несколь-
ко месяцев. 

Анна В л а д и м и р о в а 



СТРОИТЕЛЬ НИЖНЕВАРТОВСКА 28 марта 2008, № 4 (70) 

Д а в н о л и вы ста-
новились на л ы ж и ? 
Пожалуй , очень не-
м н о г и е с м о г у т э т и м 
похвастаться . Что-
б ы исправить сло -
ж и в ш е е с я п о л о ж е -
ние , с о т р у д н и к и ЗАО 
« С т р о и т е л ь н о - п р о -
м ы ш л е н н а я к о р п о -
рация - НВ» р е ш и л и 
в ы й т и на л ы ж н ю , ко -
торая стала ч а с т ь ю 
с п а р т а к и а д ы пред -
приятия . 

Инициатива именно 
лыжных соревнова-
ний принадлежит са-
мим работникам СПК, 
видимо, всерьез за-
скучавшим без таких 
пробежек. Организо-
ванное строителями 
состязание состоялось 
в ходе общегородско-
го мероприятия «Лыж-
ня для всех» на Кубок 
Мэра, которое про-
водилось 23 марта. У 
этого соревнования, 
кстати, похожая судь-
ба: оно появилось по 
предложению нижне-
вартовской студентки, 
и проводится пока что 
только во второй раз, 
однако обещает стать 
хорошей традицией 
северного города. 

21 строитель вышел 
на лыжню. Многие из 
них раньше постоянно 
были приверженцами 
такого активного отды-
ха. некоторые и до сих 
пор ему верны. 

Сотрудник охранно-
го предприятия «СПК -
Гранит» Василий Пет-
ров признается, что 
он находится всегда в 
хорошей физической 
форме благодаря сво-
им привычным про-
бежкам: 

- Каждое уТрС"Обя-
зательно несколько 
кругов вокруг озера, 
- рассказывает Васи-

лий Сергеевич. - Осо-
бенно люблю "гонять» 
на роликовых коньках, 
прекрасно себя чувс-
твую. 

Дмитрий Лушников, 
начальник участка ма-
лой механизации, а в 
свободное время - тре-
нер-инструктор по гор-
ным лыжам, рад такому 
соревнованию: 

- Я, вообще-то. с де-
тства занимаюсь гор-
ными лыжами, и в этом 
соревновании участ-
вую с удовольствием, 
как. кстати, и в других 
мероприятиях нашей 
спартакиады. 

Юрий Передельский, 
директор предприятия 
«СПК - 0», тоже на лы-
жах. Оказывается, у 
него богатое спортив-
ное прошлое: 

- Когда-то выступал 
в лыжных соревнова-
ниях и за школу, и за 
район, и за область, -
говорит Юрий Василь-
евич. - Я с Сахалина, 
там прекрасная мес-
тность и идеальные 
погодные условия для 
этого спорта. И здесь 
тоже можно было бы 
чаще организовывать 
лыжные соревнования. 
В марте, например Да 
и в ноябре-декабре, 
когда устанавливается 
подходящая темпера-
тура, минус 15, допус-
тим. Правда, в пос-
ледние несколько лет 
лыжный спорт начали 
развивать, и это очень 
здорово, ведь у людей 
есть интерес к нему, 
поэтому, я уверен, та-
кие мероприятия будут 
массовыми. 

Зачемнужнылыжные 
соревнования среди 
работников отдельно ! 
взятого предприятия? 
У Юрия Передельско- 1 

го нет с о м н е н и й на 
этот счет: 

Хороший опыт 
и перенять не грех 
Опыт передовых запад-

ных стран в развитии стро-
ительных технологий инте-
ресует с т р о и т е л е й Нижне-
вартовска . 

Представители предпри-
ятий Западно-Сибирской ассо-
циации строителей - нередкие 
гости на различных междуна-
родных профильных выставках. 
Потому что прекрасно понима-
ют: сегодня стоять на месте, не 
развиваясь, экономически не-
выгодно. Необходимо модер-
низировать производство, ис-
кать новые экономичные тех-
нологии. материалы 

Но помимо участия в вы-
ставках, необходимы и прямые 
контакты с коллегами. Пред-
седатель Западно-Сибирской 
ассоциации строителей Вячес-
лав Танкеев пообщался с пред-
ставителями делегации горо-
да Брно Чешской республики, 
которые посетили Нижневар-
товск. Как он отметил, наши 
компании заинтересованы во 
внедрении новых технологий 
и методов проектирования. За 
• круглым столом" промышлен-
ники Брно и Нижневартовска 
договорились о возможности 
дальнейшего сотрудничества. 

Также в марте Вячеслав 
Танкеев в составе парламент-
с к о й д е л е г а ц и и Югры поз -
накомился с популярными в 
США строительными техно-
логиями. 

Участники бизнес-конфе-
ренции «Перспективы амери-
кано -российского делового ' 
сотрудничества и инвести-
ций в строительную индуст-
рию России» в Лос-Анжелесе 
обсудили перспективы и про-
блемы жилищного, дорожного 
и промышленного строитель-
ства, и особо — реализацию 
национального приоритетно-
го проекта «Доступное и ком-
фортное жилье — гражданам 
России». Наша делегация по-
бывала также с рабочими ви-
зитами на строительных пло-
щадках Нью-Йорка и Лос-Ан-
желеса, познакомилась с сис-
темой инвестиций в жилищное 
строительство США. 

Анна В л а д и м и р о в а 

- Соревнование 
стимул для каждого, 
это развивает лучшие 
качества в человеке. 
Кроме того, - пропа-
ганда здорового образа 
жизни. 

Женская половина 
«СПК - НВ» тоже не сто-
ит в стороне. 

- Раньше все не было 
времени, а сейчас -
дети подросли, можно 
подумать и о лыжне, 
- рассуждает Елена Ан-
дриукэ, технолог арма-
турного цеха. 

А вот Татьяна Криво-
шапова, заместитель 
главного технолога, 
единственная участни-
ца соревнования, кото-
рая гордо заявила, что 
лыжную пробежку дела-
ла только вчера. 

Она поддерживает 
идею спортивных со-
ревнований на пред-
приятии: 

- Каждый раз пос-
ле таких мероприятий 
столько разговоров 
в коллективе о том, 
что у кого получилось, 
- рассказывает Татья-
на Николаевна. - Ко-
нечно, это поднимает 
настроение и дух, по-
этому соревнования 
нужны. Вот уже лет 
10 у нас в СПК подде-

рживают физическую 
культуру. 

Итоги забега стро-
ителей стали следую-
щими: у мужчин пер-
вое место занял Денис 
Михайлов (предпри-
ятие «Северный го-
род»), его результат 
на дистанции 2 км 
- 8.02; вторая позиция 
у Дениса Суздальцева 
(формовщик Комбина-
та строительных конс-
трукций) , его время 
- 8.50; третьим стал 
Василий Петров («СПК 

- Гранит»), 8.51. Инте-
ресно, что 48-летний 
Василий Сергеевич 
не уступил молодым в 
физической подготов-
ке. 

У женщин призовые 
места распределились 
следующим образом: 
первой стала Алла 
Суздальцева (у них с 
мужем полное взаимо-
понимание, похоже, в 
спортивных стремле-
ниях и в профессио-
нальных, она тоже ра-
ботает на заводе КСК). 
время победитель-
ницы - 10.21; вторая 
- Надежда Слесарева 
(«Северный город»), 
ее результат - 12.18; 
третья - Екатерина 
Кравчук («Северный 
город»), - 12.18. 

Появились устроите-
лей свои лыжные чем-
пионы. 

Ирина Шагалеева 

2П благоустраивается 

О ч е р е д н о й ж и л о й д о м 
сдали в микрорайоне 2П Ста-
р о г о В а р т о в с к а на у л и ц е с 
р о м а н т и ч е с к и м н а з в а н и е м 
Осенняя. 

В четырехэтажку, построен-
ную на бюджетные средства, 
переехали жители посёлков 
Энтузиастов, Мостооотряд-69 
и последнего дома по улице 
Рабочей, идущего под снос. 
43 нижневартовские семьи те-
перь живут в благоустроенных 
квартирах, с ванной и горячей 
водой. Такие элементарные ус-
ловия человеческого быта для 
них - долгожданное счастье. 

Этот дом ЗАО «Нижневар-
товскстройдеталь» возвело 
за считанные месяцы, вмес-
то нормативных 12-ти пост-
роили за 7. 

На с е г о д н я ш н е й д е н ь в 
микрорайоне 2П построено 
уже более 45 тысяч квадрат-
ных метров жилья. 

Вера Савинова 
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В коридорах власти зда-
ния а д м и н и с т р а ц и и и Д у м ы 
Нижневартовска обычно 
тихо. Но за д в е р ь ю зала 
заседаний п е р и о д и ч е с к и 
с л ы ш н ы с п о р ы и даже кри-
ки. Через несколько часов 
о т с ю д а выходят раскрас -
невшиеся , возбужденные 
депутаты и чиновники , про-
должая на ходу жестикули -
ровать и что-то доказывать 
о к р у ж а ю щ и м . Обычное 
дело: так проходят заседа-
ния постоянной д е п у т а т с к о й 
к о м и с с и и по г о р о д с к о м у хо-
зяйству и строительству. 

В марте исполнилось два 
года, как работает нынеш-
ний созыв Д у м ы Нижневар-
товска. Такая же годовщи-
на у депутатской к о м и с с и и 
по городскому хозяйству 
и строительству. Впервые 
строительство было выне-
сено в отдельный блок. В 
предыдущие годы комиссия 
называлась «по городскому 
хозяйству исоциальным воп-
росам" . Сейчас, когда соци-
альным блоком занимаются 
другие депутаты, появилась 
возможность более точеч-
но акцентировать внимание 
на вопросах строительства 
и ЖКХ. Название-то смени-
лось, а вот председатель 
к о м и с с и и остался прежним. 
Уже второй созыв «городс-
ким хозяйством» в Д у м е за-
ведует Л е о н и д Дольников . 

Да у нас самая шумная 
комиссия признается Доль-
ников Мы часто голосуем 
единогласно на Думе, но за 
этим стоит драка на засе-
дании комиссии. Просто мы 
рассматриваем очень много 
вопросов, что называется, -на 
грани фола- Это проблемы, 
характерные для всех горо-
дов России Это и автостоян-
ки, и дороги, и строительство 
социального жилья, и снос, и 
модернизация ЖКХ. и много 
всего другого. Откуда они по-
являются? От жителей, кото-
рые обращаются к народным 
избранникам На основании 
их просьб мы и выносим тот 
или иной вопрос на обсужде-
ние. Зачастую очень сложно 
выбрать однозначный подход 
к решению проблемы. Поэто-
му у депутатов бывает много 
споров и с главным архитек-
тором города Василием Доб-
рыгиным. и с заместителем 
главы по строительству Викто-
ром Оголевым. Тем более что 
из восьми членов комиссии 
шестеро - предприниматели, 
генеральные директора. Они 
всегда имеют свое мнение, 
их. как говорится, на мякине 
не проведешь. Поэтому и пре-
вращается каждое заседание 
в дебаты. Конечно, трудно 
возглавлять такую непокорную 
комиссию, но мужики все тол-
ковые. работать с ними инте-
ресно. В итоге, мы все равно 
достигаем взаимопонимания 

- Действительно , на за-
седаниях к о м и с с и и вы об-
суждаете не только воп-
р о с ы п о в е с т к и дня , часто 
обращаетесь к с а м ы м зло-
б о д н е в н ы м вопросам жиз -
недеятельности города. 
Но зачастую складывается 
о щ у щ е н и е , что «проблемы 
заговариваются». Д е п у т а т ы 
п о р а с с у ж д а л и и разошлись . 
На с а м о м деле , есть с д в и г и 
в р е ш е н и и проблем? 

- Не всегда решения комис-
сии проходят, поддерживаются 
Думой Но мнения и предложе-
ния, которые звучат на наших 
заседаниях, обязательно попа-
дают на стол к мэру. Например, 
считаю, что нам удалось сдви-
нуть с места решение пробле-
мы автостоянок К этому воп-
росу мы возвращались не раз, 
даже было выездное заседание 
комиссии, когда мы оценивали 
ситуацию и варианты ее из-
менения непосредственно на 
месте, объезжая город. Конеч-
но. панацею от автомобильных 
заторов в микрорайонах мы не 
нашли. Но нам удалось хотя бы 

отменить снос гостевых стоя-
нок. А это уже большое дело. 
Известно, что земля в городе 
дорогая, поэтому сложилась 
тенденция сносить стоянки и 
строить жилье. Дело вроде бы 
неплохое, но нельзя же уплот-
няться до бесконечное ги. и так 
в микрорайонах от засилья ма-
шин ни пройти, ни проехать. В 
частности, по Мира-60. вдоль 
улицы Чапаева хотели возво-
дить еще дома. Тогда исчезли 
бы существующие там автосто-
янки. Людям уже начали пред-
писания выдавать с требова-
нием освободить территорию. 
А там более тысячи машин. 
Но процесс удалось остано-
вить. То есть, сейчас можно 
говорить однозначно, что у го-
родских властей сформирова-
лось мнение, что бесплатные 

Л.1, Д0ЛЬНИК0В:| 

Но автостоянки - это вопрос 
не одного дня. Мы будем про-
должать заниматься этой те-
мой. В том числе и изучая опыт 
других муниципалитетов, 

Вот у меня есть приятель в 
городе Салавате, это Башкор-
тостан. Он рассказывает: сын 
получил квартиру, а вместе с 
ключами ему выдали брелок с 
номером места парковки. То 
есть придомовая территория 
сразу поделена между жильца-
ми. Вот это отношение к делу. 

- Важная составляющая 
в работе вашей комиссии 
- сфера строительства. Еже-
месячно приходится коррек -
тировать перечень строек 
и объектов, периодически 
заслушивать отчеты о вы-
полнении плана, объезжать 
стройки. Если еще несколько 

- Я реалист, живу в Ниж-
невартовске давно и давно 
«варюсь- в сфере городско-
го хозяйства. Не до пятиэта-
жек пока, в ближайшие годы. 
«Есть у нас еще дома дела», 
как в песне поется. Еще нуж-
но снести все «деревяшки» и 
тысячу балков. Я хотел бы до-
жить до того времени, когда 
мы это осилим, но надо реаль-
но смотреть на вещи. 

И вообще, что такое сегодня 
пятиэтажка? 90% труб поменя-
ли на полипропиленовые. Ин-
женерные сети в подвалах тоже 
заменены Кровли отремонти-
рованы. Что еще надо? Жить и 
не тужить еще много лет. 

- Как вам и д е я насчет ман -
с а р д н о г о строительства , 
когда частная ф и р м а полу-
чает право надстраивать 

гостевые автостоянки должны 
быть везде, как альтернатива 
дорогим многоуровневым пар-
кингам, подземным стоянкам 
Необходимо использовать все 
возможные формы хранения 
машин, чтобы горожане могли 
выбирать, что им по карману. 

Сложнее обстоят дела в ста-
рых микрорайонах. Они уже 
сформированы в эти квадраты, 
совершенно без учета мест для 
парковок машин Попробуй-
те сегодня найдите место для 
стоянки в первом, втором мик-
рорайонах Очень сложно. Но 
мы и здесь предлагаем выход: 
использовать для хранения 
машин пустырь между первым 
и третьим микрорайонами, не-
далеко от Зала международ-
ных встреч. Там будет создана 
муниципальная автостоянка. 

- На з а с е д а н и и к о м и с с и и 
по г о р о д с к о м у хозяйству и 
строительству , помнится , 
звучали и более интересные 
п р е д л о ж е н и я по р е ш е н и ю 
вопроса хранения автомо-
билей в городе . Например , 
сделать м и к р о р а й о н ы пе-
ш е х о д н о й зоной , вынести 
все стоянки за их п р е д е л ы 
или сделать гостевые сто-
янки п л а т н ы м и и т .д . 

- Истина рождается в спо-
ре Но самым главным для 
депутатов остаются интересы 
горожан, наших избирателей, 
мы их представляем в Думе 
Поэтому решения всегда при-
нимаются в пользу населения. 

лет назад каждый новый д о м 
был на вес золота, то сейчас 
только успевают красные 
ленточки разрезать. Объемы 
строительства все растут. И 
перед городскими властями, 
перед депутатами теперь 
стоят уже другие задачи: 
нужно думать о будущем, 
мыслить стратегически. Это 
получается? 

- Стараемся. Мы понимаем, 
что должны работать в задел, 
вкладываться в инженерные 
сети, в освоение новых тер-
риторий. чтобы в дальнейшем 
была возможность не снижать 
темпы строительства, а только 
увеличивать их. 

А в целом, горожане, ко-
нечно. замечают, насколько 
активизировалось жилищное 
строительство с началом реа-
лизации нацпроекта «Доступ-
ное и комфортное жилье». 
Сейчас мы сносим историю 
нашего города - -деревяшки-
в центре Нижневартовска. У 
меня просто сердце радуется. 

- Да , жители деревянных 
двухэтажек сегодня д о ж и д а -
ются своей очереди на снос. 
Кому -то предстоит пожить в 
ветхом жилье еще несколь-
ко лет. Но уже точно м о ж н о 
говорить, что такие д о м а ис-
чезнут с лица Нижневартов-
ска . Как вы считаете, через 
сколько лет • н а ш е м городе 
начнут сносить 5 -этажные 
д о м а , чтобы на их месте 
строить новые «высотки»? 

этаж в п я т и э т а ж к е , а за это 
обязуется отремонтировать 
весь д о м ? Кстати , в Запад-
н о - С и б и р с к о й а с с о ц и а ц и и 
строителей есть п р е д п р и -
ятия, готовые заняться 
э т и м , используя новые тех-
нологии в строительстве . 

- Идея хорошая, но необ-
ходимо согласие людей. Кто 
захочет, чтобы над ними шу-
мели строители в течение не-
скольких месяцев? Я думаю, 
преодолевая трудности, этот 
проект стоит реализовывать. 
Во-первых, это будет красиво, 
не простые серые коробки, как 
сегодня. Во-вторых, появятся 
дополнительные квадратные 
метры жилья Ну и в-третьих, 
дома будут отремонтированы. 

- Сегодня предлагается 
и д р у г о й вариант ремонта 
многоквартирных д о м о в , 
используя финансирование 
из федерального б ю д ж е т а . 
В марте г о р о д с к и е депута -
ты в первом чтении приняли 
м у н и ц и п а л ь н у ю п р о г р а м м у 
«Проведение капитального 
ремонта многоквартирных 
д о м о в в ж и л и щ н о м фонде 
города на 2 0 0 8 - 2 0 1 1 годы». 

- Наконец выделяют средс-
тва на капитальный ремонт до-
мов из федерального бюджета. 
Но на каких условиях! Там такой 
перечень, который нужно вы-
полнить жилищникам, чтобы 
получить эти деньги! Депар-
тамент ЖКХ сейчас как раз ак-
тивно работает над тем, чтобы 

соответствовать всем услови-
ям вхождения в федеральную 
программу. В частности, в го-
роде должно быть не менее 5% 
товариществ собственников 
жилья В Нижневартовске же на 
сегодняшний день этот показа-
тель в два раза ниже. Предсто-
ит создать ТСЖ еще в 70 жилых 
домах. Кроме того, необходимо 
согласие собственников прива-
тизированных квартир внести 
собственные деньги на ремонт 
дома. Сумма относительно 
небольшая - 5% от затрат на 
капитальный ремонт. Но в за-
висимости от перечня ремонт-
ных работ это может обойтись 
семье от 300 рублей до 3000 
рублей. Для некоторых это зна-
чительная сумма. Только при 
этом условии Нижневартовск 
сможет войти в федеральную 
программу и получить больше 
миллиарда рублей из фонда 
содействия реформированию 
ЖКХ в течение четырех лет. Так 
что сейчас Департамент ЖКХ 
ведет разъяснительную работу 
с населением. У меня, к приме-
ру. в эту субботу запланирована 
встреча с жителями четвертого 
микрорайона. Готовлюсь вы-
слушивать недовольство и пре-
тензии населения. 

- Л е о н и д А л е к с а н д р о -
вич, в 2 0 0 0 - м году вы у ш л и 
и з п р о ф е с с и о н а л ь н о й д е -
ятельности в о б щ е с т в е н н у ю 
работу. Д о л ж н о с т ь з а м е с т и -
теля начальника управления 
Ж К Х с м е н и л и на депутатс -
кое кресло . И хотя говорят , 
что д в а ж д ы в одну воду не 
войти , вам это все же уда-
лось - вы вернулись в сферу 
Ж К Х , с этого года вы рабо-
таете з а м е с т и т е л е м д и р е к -
тора ПРЭТ № 1 . Не м е ш а е т 
л и такое с о в м е с т и т е л ь с т в о 
д е п у т а т с к о й деятельности? 

- Наоборот помогает. Вооб-
ще-то я и не выходил «из этой 
воды» Можно считать, что пе-
рерыва не было. Я никогда не 
предавал ЖКХ. не превращал-
ся в чиновника, всегда рабо-
тал с закатанными рукавами, 
Жилищник - это не специаль-
ность. это национальность. 
Ко мне и как к депутату чаще 
всего обращаются по вопро-
сам жилищно-коммунального 
хозяйства. Всегда приходит-
ся держать руку на пульсе: как 
продвигается снос, какие дома 
на очереди, какие изменения в 
законодательстве, как продви-
гается модернизация ЖКХ. И в 
работе депутатской комиссии 
мы рассматриваем много воп-
росов городского хозяйства. 

Так острая дискуссия в конце 
прошлого года у нас проходила 
по внедрению энергосберега-
ющих технологий. К примеру, 
администрация предлагала ус-
тановить на каждый дом при-
боры учета потребления воды, 
тепла. Но депутаты встали на 
защиту интересов граждан, 
которые вынуждены будут пла-
тить за недобросовестных со-
седей. потребляющих ресурсы 
сверх нормы. В итоге, вопрос 
отправлен на доработку и сей-
час мы. я имею в виду работ-
ников ЖКХ. готовим его по-но-
вому Решили сначала сделать 
пилотные проекты в домах 
разных типов: в «деревяшках», 
в пятиэтажках. Посмотрим, где 
как сработает система, будет 
ли экономия для самих жиль-
цов На этот эксперимент уйдет 
где-то год. Вот так тесно пере-
плетаются профессиональная 
деятельность с депутатской. 

- Что в д а л ь н е й ш и х пла-
нах работы д е п у т а т с к о й ко -
м и с с и и по г о р о д с к о м у хо-
зяйству и строительству? 

- Кроме текущей работы мы 
берем под контроль важную 
тему строительства детских 
садов в Нижневартовске На-
помню. за три года в нашем 
городе необходимо возвести 
десять новых садиков. Задача 
непростая Депутаты прило-
жат все усилия, чтобы содейс-
твовать ее выполнению 

Вероника Труба 

I 
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А вы вообще куда звоните? 
В администрацию горо-

да... Должны были с жите-
лями беседовать...некото-
рые. 

Некоторые слушают, 
- ответил в тон непосредс-
твенной, но настойчивой 
гражданке Виктор Оголев, 
заместитель Главы города 
по строительству. 

Он провел диалог с вар-
товчанами в ходе традици-
онной «прямой телефонной 
линии». 

жалоб от наших граждан Вот 
и на "прямой линии- возникла 
проблема вроде: мы не хотим, 
чтобы рядом с нами возводи-
ли очередной обьект. Одна-
ко на сей раз жители домов, 
прилегающих к новой строй-
ке, оказались чрезвычайно 
активны. Их доводы изучили, 
и представители админист-
рации попытались доходчиво 
обьяснить, что специалисты 
проблемы в подобных случаях 
не видят, если проектные рас-
четы выполнены верно. 

Этого автолюбителя возму-
щала также работа светофо-
ров на кнопочных переходах: 

- Там зеленый свет себе 
включает каждый, кому надо 
пройти. А пешеходов-то мно-
го! Представьте это в час пик' 

Как известно, у каждого 
своя правда, есть она и у пе-
шеходов 

И у милиции: она отвечает 
на подобные претензии, что 
ей не хватает сотрудников. 

Обсуждая данную тему, 
работники департамента за-

« Ж Д И МЕНЯ» 

-Ой, как женам тяжко1 - раз-
дался из телефонной трубки 
певучий женский голос. 

Жительница города обра-
тилась по вопросам благоус-
тройства. 

К примеру, гражданка вне-
сла очень интересное пред-
ложение: хорошо бы номера 
на домах сделать покрупнее, 
а именно ..в человеческий 
рост. 

-Летом - хорошо встать 
можно прямо на газон А зи-
мой очень трудно Если снег 
не успели убрать просто де-
ваться некуда, по сугробам 
ведь не полезешь 

Заместитель Главы отве-
тил. что д о р о ж к и скоро поя-
вятся. и внес указанный дом 
в очередь на комплексное 
благоустройство 

« Я ] П Р А В И Л Ь Н О ] 
Г*- Г — ^ — I - ж - -

ПОПАЛА?» 
ЕЛИЗАВЕТА 
ФЕДОРОВНА 
СПРАШИВАЕТ 

Елизавета Федоровна, пен-
сионерка 1927-го года рож-
дения. обратилась сюда по 
поводу переселения из своей 
«деревяшки-. 

- Мы с мужем здесь, в Ниж-
невартовске. и 10-ти лет не 
прожили. - выводила она сво-
им характерным говорком. - К 
дочери приехали И все время -
в деревянном доме Здесь муж 
мой и умер. Так. может быть, я 
дождусь того часа, когда пере-
селят в хорошее жилье? 

Ее вопрос, конечно, рассмот-
рели, со сроками разобрались. 
Милая старушка с бодреньким 
голосом явно вызвала сочувс-
твие. Однако - на очереди 
еще более проблемное жилье, 
Виктор Оголев с самого нача-
ла встречи знал, что основная 
часть вопросов будет по пово-
ду сноса домов: у одних вода 
стоит на кухне, у других - кры-
ша течет, третьи не решаются 
делать ремонт - неоправданно 
дорого, четвертые завидуют 
соседям, которые живут в по-
селке «без прописки» и ни за 
что не платят. 

Переселение идет, но не 
так быстро, как хотелось бы 
этого многим вартовчанам. А 
в списке на снос в 2008-2009 
годах, кстати. - 41 дом. 

ЖАЛОВАЛИСЬ. 
ЖАЛУЕМСЯ 
И БУДЕМ 
ЖАЛОВАТЬСЯ 

В строительном департа-
менте администрации отме-
чают. что еще не было ни од-
ного «пятна-, при освоении 
которого не появилось бы 

ЭХ. ДОРОГИ... 

Автомобильная тема не 
теряет своей актуальности. 
Стоянки и пробки - вот две 
главные «печали» наших во-
дителей 

- Это правда, что у нас в го-
роде будет строиться разгру-
зочная дорога? 

- Да Она проектируется, 
сейчас ищем деньги на ее 
строительство. По плану - с 
нынешнего года начнем. 

Другой житель города ра-
товал о наведении порядка на 
дороге: 

- У нас на улицах бардак! А 
возле Балагана что творит-
ся? Куда смотрит ГИБДД, я не 
знаю 

метили, что здорово помог-
ли бы подземные переходы, 
однако это очень дорогое 
удовольствие 

ПО ПЛАНУ Т А Н : . . . 

В ходе диалога были даны 
также пояснения к плану 
строительства детских сади -
ков в Нижневартовске. Один 
из них откроет свои двери в 
ЮГ микрорайоне в сентябре 
нынешнего года. Еще шесть 
начнут строить в этом году: 
сначала - в Старом Вартов-
ске. микрорайон 2П, следую-
щие - 10Б. 10В. ЮГ. дальше 
- за улицей Ханты-Мансийс-
кой. после - в районе Цент-
ральном и Прибрежной зоне. 
Это те объекты, проектные 
работы по которым уже на-
чались. Строительство всех 
десяти по плану должно быть 
завершено в предстоящие 
три года. 

- Я была в других горо-
дах. где как раз такие боль-
шие надписи Ой. как же это 
удобно1 

Оказалось, женщина не-
посредственный участник 
проекта -Жди меня», и в ее 
поисках такая мелочь, как хо-
рошо выполненная нумера-
ция домов - действительно 
«большое» дело. 

Виктор Оголев, кстати, се-
рьезно отнесся к этому обра-
щению: 

- Я согласен, номера не 
просматриваются на здани-
ях И замечание это дельное 
В 80-х годах такие крупные 
обозначения на домах выве-
шивали. а сейчас - денег не 
хватает. 

Деятельная собеседница 
Виктора Константиновича 
также посетовала на от-
сутствие пешеходных до-
рожек : 

О ДОСТОПРИ 
МЕЧАТЕЛЬНОСТЯХ 

Честно говоря, в Нижневар-
товске их маловато. Но они 
будут Эту тему тоже обсуж-
дали во время диалога с жи-
телями. 

У нас есть очень большие 
планы по открытию памят-
ников в городе Один из них 
недавно появился - Мусе 
Джалилю Дальше по проек-
ту - памятник пострадавшим 
в техногенных катастрофах, 

говорит Виктор Оголев, -
потом - репрессированным, 
дальше - комсомольцам .. 
Вообще перечень этот очень 
большой, но пока что финан-
сирования нет. 

Как много можно было бы 
сделать, если бы наши воз-
можности совпадали с наши-
ми желаниями. 

Ирина ШАГАЛЕЕВА 

Со в с т у п л е н и е м в силу в марте 
2 0 0 5 года Ж и л и щ н о г о к о д е к с а Р Ф , 
и з м е н и л и с ь условия и порядок пре-
доставления г р а ж д а н а м ж и л о й пло -
щ а д и , в х о д я щ е й в состав государс -
твенного и м у н и ц и п а л ь н о г о фондов . 

Так, органы местного самоуправле-
ния обеспечивают жилыми помеще-
ниями по договору социального найма 
только малоимущих граждан, признан-
ных нуждающимися в жилых помещени-
ях, предоставляемых по договорам со-
циального найма, состоящих в списке 
нуждающихся в улучшении жилищных 
условий по месту жительства (при ад-
министрации города). 

Малоимущими гражданами являются 
лица, ежегодно признаваемые таковы-
ми органами местного самоуправле-
ния. Решением Думы города ежегодно 

устанавливается размер среднемесяч-
ного дохода и стоимости подлежащего 
налогообложению имущества, для при-
знания граждан малоимущими и пре-
доставления им жилых помещений по 
договорам социального найма. 

Малоимущими признаются граж-
дане а случае, если: 

- среднемесячный доход на каждого 
члена семьи не превышает минималь-
ный прожиточный уровень на душу на-
селения, официально установленный 
в автономном округе (на сегодняшний 
день 6265 рублей); 

- стоимость, находящегося в собс-
твенности и подлежащего налогооб-
ложению движимого и недвижимого 
имущества на каждого члена семьи, 
не превышает восемнадцатикратную 
стоимость одного квадратного метра 
общей площади жилья, установленную 

Правительством автономного округа 
(на сегодня - 629370 руб.). 

В Нижневартовске нуждающимися в 
жилье признаются граждане, обеспе-
ченные общей жилой площадью в раз-
мере 12 квадратных метров и менее на 
одного человека. 

Инвалиды и семьи, воспитывающие 
детей с ограниченными возможностя-
ми, не имеют льготных оснований для 
постановки на учет в получении жилья. 
Для этого им необходимо подтвердить 
статус малоимущих граждан. 

По всем интересующим вопросам 
обращаться по адресу: ул. М и р а , д о м 
54А (управление по ж и л и щ н о й поли -
т и к е а д м и н и с т р а ц и и города) . Теле-
фон 4 5 - 9 5 - 0 5 . 

Пресс-служба администрации 
г Нижневартовска 
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железнодорожным тупиком 

Сколько стоит 
«квадрат» в Югре 
Более 13 тысяч се-

м е й взяли ипотечные 
к р е д и т ы и получили 
государственную под-
д е р ж к у в 2 0 0 7 году с 
п о м о щ ь ю Ипотечного 
агентства Ю г р ы . 

Общая стоимость 
приобретенного жилья 
составила 30 млрд руб-
лей. Наиболее крупная 
категория участников 
подпрограммы - более 
70% - молодые семьи и 
специалисты. 

При покупке жилья 
граждане отдавали пред-
почтение 2-х комнатным 
квартирам в панельном 
исполнении исключе-
ние составляет только 
Междуреченский здесь 
предпочтение отдается 
индивидуальным пост-
ройкам Причем, если 
н 2006 году примерно 
79% жилья куплено на 
вторичном рынке, то в 
2007 доля рынка соста-
вила 50%. Такая пере-
мена обьясняется рас-
тущим предложением на 
первичном рынке недви-
жимости Югры 

Анализ ипотечных 
сделок, совершенных в 
рамках подпрограммы, 
показывает, что цена на 
первичном рынке недви-
жимости в целом по ок-
ругу выросла в среднем 
за год на 6 %. На вторич-
ном рынке цена за квад-
ратный метр к концу года 
снизалась, исключение 
составляют Когалым и 
Пыть-Ях, поскольку в 

этих городах обьемы 
вторичного рынка пре-
обладают Максималь-
ная цена за 1 квадратный 
метр была отмечена на 
вторичном рынке Сур-
гута 57 тыс рублей, 
минимальная в Кондин-
ском районе - всего 19 
тыс рублей. Средняя 
цена квадратного метра 
по автономному округу в 
прошлом году составила 
41.5 тыс рублей 

В минувшем году Ипо-
течное агентство Югры 
внедрило новую фор-
му для граждан уже 
в о с п о л ь з о в а в ш и х с я 
государственной под-
держкой, -стимулирова-
ние досрочного погаше-
ния ипотечных кредитов 
Эта форма позволяет 
гражданам получить до-
полнительные субсидии 
за сверхсрочные плате-
жи. Напомним, Ипотеч-
ное агентство Югры по 
окружному закону пре-
доставляет гражданам 
компенсацию процент-
ной ставки банка до 5 
годовых на срок до 20 
лет на сумму не более 2 
млн. рублей 

Для получения господ-
держки граждане долж-
ны удовлетворять трем 
основным критериям 
проживать в Югре. иметь 
нуждаемость менее 12 
квадратного метра на 
одного члена семьи и 
входить в одну из льгот-
ных категорий, установ-
ленных законом 

В Нягани ПОСТРОЯТ 
завод по производству 

листового стекла 

В Нягани п р о ш л и 
п е р е г о в о р ы м е ж д у 
п р е д с т а в и т е л я м и вен-
г е р с к и х к о м п а н и й и 
р у к о в о д и т е л я м и ад-
м и н и с т р а ц и и г о р о д а 
на п р е д м е т о т в е д е н и я 
г о р о д с к и х з е м е л ь п о д 
с т р о и т е л ь с т в о з а в о д а 
л и с т о в о г о с т е к л а . 

Местом для строи-
тельства завода рас-
сматриваются земля 
непосредственно в го-
родской черте, либо 
участок в 24 километрах 
от города в сторону по-
селка Талинка 

После изучения запасов 
и состава кварцевого пес-
ка в окрестностях Няга-
ни, специалисты сделали 
выводы, что его запасов 
хватит на несколько деся-
тилетий. По своему соста-
ву и качеству он, как ни кто 
другой, подходит для из-
готовления качественного 
листового стекла. 

В настоящее время 
правительством округа 
и компаниями-инвес-
торами определяется 
долевое участие в этом 
проекте каждой из с т о - ; 
рон. 

О к р у ж н о й фонд «Жи-
лище» приступил к 
реализации новой 
п р о г р а м м ы ж и л и щ н о -
го строительства на 
2 0 0 8 - 2 0 1 5 гг. 

Она была разработана 
фондом по поручению 

: Губернатора Югры Алек-
. сандра Филипенко, ко-
. торый поставил задачу 
; активизировать работу 

по улучшению жилищных 
| условий жителей округа. 

В качестве пилотного 
* проекта рассматрива-

ется Ханты-Мансийск 
Здесь сложилась ситу-
ация, когда возведению 
новых объектов мешают 
старые, в большинстве 

• случаев непригодные 
| для проживания дома. 

Согласно программе 
фонда в столице Югры 

. будет апробирован ры-
ночный механизм по вы-

' купу земельных участков 
с находящимися на них 
ветхими жилыми дома-

4 ми у собственников с пе-
• реселением их в новые 
| капитальные квартиры. 

Участки будут выкупаться 
• по договорной цене в со-
' ответствии с действую-
» щим законодательством, 

а затраты по расселению 

Нижневартовск 
перестанет быть 

В Нижневартовске развернет-
ся строительство нового БАМа. 

Накануне объявлено о намере-
: нии начать «стройку века», кото-

рая затронет и наш город. ОАО 
«Российские железные дороги» 
в 2008 году планирует начать 
разработку строительства Севе-

• ро-Сибирской железной дороги, 
которая, возможно, станет по 
объему сопоставимой с БАМом 
Об этом сообщил президент 
компании Владимир Якунин. Об-
щая протяженность магистрали 
около 2 тысяч километров До-
рога соединит Нижневартовск 
(ХМАО). пос. Белый яр (Томская 
область), Лесосибирск (Крас-

ноярский край) и Усть-Илимск 
(Иркутская область), где СевСиб 
замкнется на БАМ 

Предварительная стоимость про-
екта превысит 500 миллиардов руб 

В финансировании строитель-
ства нового БАМа будут участво-
вать федеральные и региональные 
бюджеты, РЖД и частные инвесто-
ры. также предполагается частич-
ное финансирование из инвести-
ционного фонда РФ. 

На прошедшем недавно Крас-
ноярском экономическом форуме 
даже было запланировано подпи-
сание меморандума о строитель-
стве Северо-Сибирской желез-
ной дороги. Но его отложили. Это 

очень серьезный и амбициозный 
проект, который требует большой 
проработки. 

Томская область, Ханты-Ман-
сийский автономный округ, Крас-
ноярский край и Иркутская облас ть 
планируют создать специальный 
концерн или холдинг, который бу-
дет р-млизовывать проект Севе 
ро-Сибирской железнодорожной 
магистрали. 

Напомним проект этой желез-
ной дороги существует с советских 
времен. Сейчас идея возрождения 
СевСиба зазвучала вновь. Проект 
был включен в стратегию развития 
железнодорожного транспорта 
России до 2030 года. 

Уникальная по оцен-
ке экологов установка 
термической перера-
ботки бурового шлама в 
дорожно-строительные 
материалы введена в 
эксплуатацию в Нижне-
вартовском районе. 

По мнению специалис-
' тов. новое оборудование 
I — важное звено в сис-

теме природоохранных 
технологий, внедряемых 
в последнее время на не-

I фтяных месторождениях 

[Ханты-Мансийского ок-
руга. Сушильно-обжиго-
вый агрегат, весом более 
40 тонн, способен еже-
годно перерабатывать 
более 200 тысяч тонн 
токсичного шлама в по-
лезную продукцию 

Полученный материал, 
по заключению санитар-
ных служб, можно исполь-
зовать для строительства 
насыпей нефтепромыс-
ловых дорог. Из бурового 

Комплексная застройка начнется 
пока только в Ханты-Мансийске 

Нижневартовские дороги можно 
строить из бурового 

горожан - заложены в се-
бестоимость 1 кв метра 
строящегося дома. 

В Ханты-Мансийске 
было обследовано по-
рядка 300 подобного 
рода участков. По заклю-
чению специалистов, на 
них можно было бы пос-
троить до 180 тыс. кв. 
метров жилья, только по 
этому направлению улуч-
шив жилищные условия 
более 500 семей, прожи-

вающих в столице. 
В окружном центре 

планируется снести ста-
рые дома в частности, по 
улицам Мира. Гагарина 
Комсомольская. Энгель 
са. Ленина. Калинина. 
Лопарева На высвобо-
дившихся земельны» 
участках планируется 
возвести не только жи 
лые дома но и детские 
сады, гимназию на 500 
мест, кардиоцентр, обус-

троить стоянки, парк. 
•Сегодня житель Хан-

ты-Мансийска прожива-
ющий в плохих условиях в 
своем частном доме или 
квартире, может придти 
в фонд "Жилище- и по-
лучить за свой земель-
ный участок деньги об-
менять ветхое жилье на 
равноценное по метра-
жу но уже в капитальном 
доме - подчеркнул за-
меститель Председателя 
Правительства Югры по 
вопросам строительного 
комплекса Алексей Са 
фиоллин. - Фонд в насто-
ящее время располагает 
необходимым количес' 
вом квартир и средств на 
эти цели-

Напомним, в Нижне-
вартовске тоже была 
идея реализовать участ г и 
с ветхими домами в цен 1 
ре города частным инвес -
торам, чтобы они рассе-
ли пи людей и построили 
там многоэтажные дома. 
Но. таких застройщиков, к 
сожалению, не нашлось 

шлама путем термичес-
кой сушки производит 
дорожно-строительный 
материал — песок шла-
ковый. Он пока исполь-
зуется для строительства 
собственных технологи-
ческих сооружений и пло-
щадок В настоящее вре-
мя на технологических 
линиях ведется отладка 
процесса обжига шлама, 
в результате повысится 
качество и расширится 
сфера применения полу-
чаемого песка. 

Эти агрегаты работают 
по принципу сушильно-
го барабана с тем отли-
чием. что они не просто 
выпаривают влагу из от-
ходов нефтедобычи, а в 
присутствие кислорода 

воздуха при температуре 
более 700 градусов раз-
лагают и сжигают вред-
ные компоненты. 

За кажущейся просто-
той — сложные инженер-
ные решения Ведь шлам 
— это липкая, пастооб-
разная и чрезвычайно 
химически опасная аг-
рессивная субстанция 
Именно эти качества 
бурового шлама делали 
его переработку слож-
ным, дорогостоящим и 
экономически невыгод-
ным процессом. Новые 
технологии решают эти 
проблемы, позволяя на-
ладить конвейерную пе-
реработку отходов в про-
дукт. востребованный 
дорожниками 

Уже сейчас прогнози-
руется стабильный спрос 
дорожно-строительных 
предприятий Югры на 
завозимый из других 
областей на дальнее 
расстояние щебеночно-
шлаковый материал, ко-
торый может заменить 
дешевый местный мате-
риал — шлак, получен-
ный в результате обжига 
бурового шлама. Только в 
2007 году в Югре постро-
или и отремонтировали 
более 130 км автодорог 

По материалам Интернет-изданий 
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Чтобы помнили 
В о з л е ш к о л ы № 1 , к о т о р а я р а с п о л о ж е н а в 

С т а р о м В а р т о в с к е , п р е д у с м а т р и в а е т с я с т р о -
и т е л ь с т в о п а м я т н и к а р е п р е с с и р о в а н н ы м . 
И м е н н о в э т о м р а й о н е к о г д а - т о п р о ж и в а л и 
с п е ц п е р е с е л е н ц ы с т а л и н с к и х в р е м ё н . 

Для учас-
Е тия в конкурсе 
I с к у л ь п т о р а м и 
: из Тюмени, Хан-
: т ы - М а н с и й с к а , 
| Нижневартовска и 
: Перми уже подано 

16 заявок. Прием 
: проектов продол-
: ж и т с я д о Ю а п р е -
: ля. Проекты, при-
; нявшие участие 

в конкурсе, будут 
: выставлены для 
• ознакомления во 

Дворце искусств 
с 18 по 20 апреля, 
а также размеще-
ны на сайте: \ллллл/. 

: п-уаПоузк.ги. Рас-
смотрение про-
ектов, заседание 
жюри и подведе-
ние итогов будет прове-
дено до 24 апреля. При 
вынесении вердикта со-
вет по топонимике учтет 

; пожелания и мнения го-
рожан. 

Проект, получивший 
первую п р е м и ю 60 ты-
сяч рублей, станет ос-
новой для разработки 
проектной документа-
ции и реализации про-
екта памятного знака 
жертвам политических 
репрессий. 

Если создание про-
екта памятника опла-

чивает администрация 
города, то деньги на из-
готовление памятника 
вартовчане, в частнос-
ти члены общественной 
организации 

«Истоки пямяти» пла-
нируют собирать всем 
м и р о м Реквизиты бла- : 
готворительного счета 
можно узнать на сайте I 
администрации Нижне- : 

вартовска. По предва-
рительным подсчетам, 
на установку памятника ; 
понадобится 5 милли-
онов рублей. 

УТИЛИЗАЦИЯ 
АВТОШИН 

ООО «СибЭкКо» ыЬессо.ги. 
( 3 4 5 2 ) 2 6 1 - 4 4 5 , 2 1 1 - 5 0 8 , 2 1 1 - 8 0 8 

~ ОВЕН ( 2 1 . 0 3 - 2 0 . 0 4 ) . 
Р В понедельник и вторник дела на работе 

могут складываться не так гладко, как бы 
вам хотелось. Есть риск в раздражении 

) } ) ] испортить отношения с о к р у ж а ю щ и м и . 
Благоприятные дни: 2, 4; неблаго-

С 31. 

гоприятные дни: 2; неблагоприятные: 3. 

| Т Е Л Е Ц ( 2 1 . 0 4 - 2 1 . 0 5 ) . 
Вам необходимо привести душевный 

* хаос в порядок - осторожно во всем 
разберитесь, тогда о н Превратиться в 
с тройную и гармоничную систему. Бла-

гоприятные дни: 1, 5; неблагоприятные: 2. 

Б Л И З Н Е Ц Ы ( 2 2 . 0 5 - 2 1 . 0 6 ) . 
Старайтесь не тратить драгоценное 

КфЗЧ время - на этой неделе оно будет на вес 
' й \ золота. Все задуманное может испол-

ниться, если вы с п о к о й н о и четко будете 
делать свое дело. Благоприятные дни: 31, 3; не-
благоприятные: 4. 

ОСТАЛЬНОЕ ВАМРАССКАЖУТЗВЕЗДЫ 

ЛЕВ ( 2 3 . 0 7 - 2 3 . 0 8 ) . 
Выберите что-то одно: спокойствие или 
борьбу за собственный авторитет. В пер-
вой половине недели вам придется де-
лать больше, чем вам бы хотелось. Бла-

гоприятные дни: 6; неблагоприятные: 5. 

Д Е В А ( 2 4 . 0 8 - 2 3 . 0 9 ) . 
Несмотря на усилия со стороны некото-
рых «доброжелателей», в ваших силах со -
хранить хорошие отношение с деловыми 
и личными партнерами. Благоприятные 

дни: 2, 6; неблагоприятные: 4. 

Ж 
РАК ( 2 2 . 0 6 - 2 2 . 0 7 ) . 
На этой неделе необходимо продумать 
стратегию ваших будущих действий. Ре-
ален шанс воплощения в жизнь ранее 
задуманного в карьере и социуме. Бла-

В Е С Ы ( 2 4 . 0 9 - 2 3 . 1 0 ) . 
Природная сообразительность позволит 
вам справиться со многими важными за-
дачами. Желательно не перенапрягать-
ся, а предоставить событиям возмож-

ность идтс, своим чередом. Благоприятные дни: 2, 
3; неблагоприятные: нет. 

V С К О Р П И О Н ( 2 4 . 1 0 - 2 2 . 1 1 ) . 
В некоторых вопросах по работе вам бу-
дет нелегко придти к общему мнению с 
коллегами. Постарайтесь объективно 
оценить создавшуюся ситуацию. Благо-

приятные дни: 31, 1; неблагоприятные: 6. 

С Т Р Е Л Е Ц ( 2 3 . 1 1 - 2 1 . 1 2 ) . 
Не спешите - и удача будет на вашей 
стороне, тем более что у вас сейчас 
великолепный период для раскрытия 

своего потенциала. Благоприятные дни: 4, 6; не-
благоприятные: 3. 

^ ^ К О З Е Р О Г ( 2 2 . 1 2 - 2 0 . 0 1 ) . 
Ж Ь Работа будет предрасполагать к внед-

| рению новых идей и планов, коллеги и 
ГчРН^н ! начальство станут на удивление добро-

' I желательными Благоприятные дни: 
1; неблагоприятные: 31. 

В О Д О Л Е Й ( 2 1 . 0 1 - 1 9 . 0 2 ) . 
А к На этой неделе у вас появится шанс для 

Ш Т ^ успешной самореализации на работе, 
( й ^ ^ к Чтобы добиться поставленной цели. 

\ имеет смысл объединить усилия с дру -
- г ими людьми Благоприятные дни: 5; 

неблагоприятные: нет. 

Р Ы Б Ы ( 2 0 . 0 2 - 2 0 . 0 3 ) . 
( I На этой неделе желательно соотносить 

свои обещания с возможностью их вы-
^ ^ _ Ш 1 полнения. Возможна некая неприятная 

^ ^ информация о деловом партнере, ко-
торая внесет изменения в ваши планы. 

Благоприятные дни: 4, 6; неблагоприятные: 2. 
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Уважаемый Евгений Иванович! 

.."••рде-•••. • ,!г;-В'1чрм Вас и Ваш коллектив с 10-летним юбилеем 
предприятия • ;•> пот .1» (номерного общества -Нижневартовске-
тройдетань-! 

НСД одно из крупнейших предприятий города Нижневартовска - ло 
: I» у - мимает ведущее положение среди строительных организаций 

". жты-М ни ийского автономного округа-Югры. 
10 #ич работы синими ЗАО Нижневартовскстройдеталь» постро-

••н • и ••"• асмо н эксплуатацию 29 жилых домов общей площадью более 
!' квадратных ме1ров. а также 13 объектов социального назна-
чения ллошадыо62 тысячи Мнадратных метров, таких как Окружная де-
1сы« • тьница на 400 мест, административные здания Межрайонной 
ил; 1екции Федеральной налоговой '|ужбы. Государственной противо-
• • «{шопе !у>'>н пожарные депо • • ммерческие центры, администра-
чш-.ч.-офисное здание ООО -Росс • .трах недвижимость•. ХрамИоан-
".I Предтече, часовня и другие 

Примите искренние слова признательности и благодарности за все 
до6|юе и созидательное, что Вы • делали и делаете для жителей Ниж 
невартовска 

Пусть Ваш опыт уверенность в своих силах помогут закрепить до-
< чи нуюе и уверенно шатнуть вперед 

От т- ей души желаем Вам и Вашему коллективу успехов, здоровья. 
благополучия, оптимизма! 

Глава города Нижневартовска 
Б С Хохряков 

Уважаемый Евтений Иванович! 

Поздравляю Вас лично и возглавляемый Вами трудовой коллектив 
-Нижневартовскетройдетали» с 10-летним юбилеем предприятия! 

Всегда приятно отмечать день рождения предприятия если юбилей, 
значит, команда работает слаженно и успешно, продукция востребо-
нана. экономичп ••><• положение стабильно. Тем более приятно, когда 
предприятие >' строительное Десять лет назад у отрасли были не 
самые легкие времена. О праздниках и юбилеях тогда точно никто не 
думал И только преданность однажды выбранному делу, вера в свои 
собственные иль. желание созидать на радость людям помогли нам 
всем выстоять. 

К юбилею Ваша команда подошла с отличными результатами: каж-
дый второй жилой дом в Нижневартовске строится руками работников 
• Нижневартовскстройдетали». Едва ли не каждый год город пополняет-
ся микрорайоном И самый лучший подарок для вас - это счастливые 
лица новоселов, и* искренняя благодарность за ваш труд, это звонкий 
детскии смех в новых нижневартовских дворах. Желаю вам еще много 
таких подарков' Пусть вашему коллективу сопутствует успех, финансо-
вая стабильность и благополучие1 

Желаю лично Евгению Ивановичу здоровья и оптимизма, а его подчи-
ненным - высокой зарплаты! 

Председатель Западно-Сибирской ассоциации строителей, 
депутат Тюменской областной Думы В М. Танкеев 

Уважаемый Евгений Иванович! 

Поздравляем Вас и Ваш коллектив с 10-летием со дня основания ЗАО 
Нижневартовскстройдеталь-1 

Ваше предприятие является активным участником в реализации 
"Ощегосударственной программы 'Доступное и комфортное жилье 

фажданам России». За 10 лет работы Ваше предприятие построило 
и наело в эксплуатацию на территории округа более 465 тысяч квадрат-
ных метров жилья и социальных объектов. Среди них и объекты, возве-
денные на территории Нижмевартовскогорайона: психоневрологичес-
> им интернат 96-квартирный дом в поселке Излучинск и 64-квартирный 
дом в поселке Новоаганск На дож ие годы Вы оставляете добрый след 
на земле района 

Сотрудничество администрации Нижневартовского района с Вашей 
компанией позволило убедиться в высоком профессионализме сотруд-
ников и надежности предприятия В Нижневартовском районе Ваша ор-
| анизация зарекомендована себя хорошим качеством и быстрыми тем-
пами работы Примете самые теплые слова благодарности от жителей 
территории и администрации Нижневартовского района. 

Желаем Вам и всем работникам компании богатырского здоровья, 
счастья, успехов в работе творческой энергии, новых достижений в 
проф< I..' иональной деятельности, финансовой стабильности и благо-

•уаю надежных партнеров и уверенности в будущем' 

Глава Нижневартовского района 
Б.А. Саломатин 

"Мы строим быстро », с г о р д о с -
т ь ю г о в о р я т о с в о е й р а б о т е с п е ц и -
а л и с т ы З А О « Н и ж н е в а р т о в с к с т р о й -
д е т а л ь » ' . И д о б а в л я ю т : ««Потому ч т о 
н е м о ж е м р а б о т а т ь и н а ч е » . И з н а -
ч а л ь н о е с т р е м л е н и е р у к о в о д с т в а 
п р е д п р и я т и я в о з в е с т и о б ъ е к т о 
м а к с и м а л ь н о к о р о т к и е с р о к и п р е -
в р а т и л о с ь в с в о е о б р а з н ы й к о д е к с 
к о р п о р а т и в н о й э т и к и : к а ж д ы й р а -
б о т н и к « Н и ж н е в а р т о в с к с т р о й д е -
т а л и » в ы к л а д ы в а е т с я п о п о л н о й и 
д у ш о й б о л е е т з а о б щ е е д е л о . «За-
чем вам это нужно?», - с п р а ш и -
в а ю т д р у г и е . О т в е т о д и н : Мы же 
в Стройдетали работаем. Строим 
быстро и качественно!» 

С е г о д н я З А О « Н и ж н е в а р т о в с к е 
т р о й д е т а л ь » о д и н и з к р у п н е й ш и х 
з а с т р о й щ и к о в в Ю г р е . Т о л ь к о в э т о м 
г о д у п е р е д п р е д п р и я т и е м с т о и т з а 
д а ч а в в е с т и п о р я д к а д в а д ц а т и о б ъ -
е к т о в о б щ е й п л о щ а д ь ю 110 т ы с я ч 
к в а д р а т н ы х м е т р о в . И з н и х в Н и ж - Анна Владимирова 

н е в а р т о в с к е - б о л е е 8 0 т ы с я ч 
« к в а д р а т о в » Э т о б о л ь ш е п о л о -

в и н ы в с е й г о р о д с к о й п р о г р а м м ы 
ж и л и щ н о г о с т р о и т е л ь с т в а 

М е ж д у д н е м с е г о д н я ш н и м и тем 
к а к в с е н а ч и н а л о с ь , б о л ь ш о й и т р у д 
н ы й путь . В э т и 10 лет в м е с т и л и с ь и | 
г о д ы р а з в а л а с т р о и т е л ь н о й о т р а с I 
ли , и ее в о з р о ж д е н и е , и у х о д ц е н н ы х I 
п р о ф е с с и о н а л о в , и в о з о б н о в л е н и е 1 
п о д г о т о в к и к а д р о в , и д е ф и ц и т о б ъ - I 
е м о в п р о и з в о д с т в а , и р е з к и й р о с т I 
с т р о и т е л ь с т в а В э т о м п у т и п р о л и т ы К 
с о т н и л и т р о в пота , р а з р у ш е н о не- Е 
с ч е т н о е к о л и ч е с т в о н е р в н ы х к л е т о к . I 
Н о в п р а з д н и к о б э т о м в с п о м и н а т ь I 
не х о ч е т с я . Главное, что , ш а г а я с в о е й I 
д о р о г о й . З А О " Н и ж н е в а р т о в с к с т р о й - I 
деталь» о с т а в л я е т п о с л е с е б я п р е -
к р а с н ы е д о м а , б о л ь н и ц ы , м а г а з и н ы , 
х р а м ы и с ч а с т л и в ы х н о в о с е л о в , к о т о 
р ы е р е ш и л и о д и н и з главных в о п р о -
с о в в ж и з н и - к в а р т и р н ы й 

С е г о д н я ш н и й н о м е р газеты полно -
с т ь ю п о с в я щ е н • Н и ж н е в а р ю в с к с т р о й 
детали- и ее р а б о т н и к а м , в л о ж и в ш и м в 
к а ж д ы й объект частичку с в о е й д у ш и . 

г а м т а о строителях телефон 5 3 - 0 1 - 5 1 



6 апреля крупная строи-
тельная компания нашего 
региона - ЗАО «Нижневар-
товскстройдеталь» отмечает 
первое свое десятилетие. 
Для коллектива этот день 
рождения наособицу. Дата, 
за которой сложный старт в 
непредсказуемые времена 
дестабилизации в обществе 
и в э кономике , первые шаги с 
ушибами и падениями, нако-
нец, твердая уверенная пос-
тупь, которой предприятие 
вошло на рынок стройиндус-
трии Югры, где и обоснова-
лось в роли лидера. 

ДОМА НАК КОНФЕТЫ 
В НРАСИВОИ ОБЕРТКЕ 

В 1998 году даже самые 
большие оптимисты готовы 
были поверить в бесперспек-
тивность дальнейшего разви-
тия нашего города И многие 
из тех, кто своей молодостью 
оплатил появление на боль-
шой карте российского госу-
дарства новой точки с именем 
Нижневартовск, оставляя его. 
как по живому резали. 

Строители, чьи фамилии 
еще не так давно не сходи-
ли со страниц газет, оказа-
лись не у дел. Осенние дож-
ди заливали свайные поля, 
где годами не суждено было 
появиться людям в рабочих 
спецовках. Только что нарож-
дающийся бизнес был не в 
состоянии взяться за реани-
мацию строительства, кото-
рое оказалось скорее мерт-
вым. чем живым 

По-разному выживали, 
вспоминает старшин про-

раб участка №2 НСД Ольга 
Анатольевна Емельянова 
знавшая и лучшие дни нижне-
вартовских строителей и дру-
гие. наполненные отчаянием 
и безысходностью. Ее Нижне-
вартовск начался еще в 1979 
году с трест-площадки № 2, 
которая славилась бригадами 
отделочниц своего специали-
зированного управления. 

В девяностых те. кто все-таки 
остался в городе, как и строи-
тели других специальностей, 
могли заработать одним спо-
собом - за счет "шабашек». 
Но их еще поискать надо. Ос-
новная масса нижневартовцев 
оказалась неплатежеспособ-
ной, перебиваясь из куля в ро-
гожку. Живых денег месяцами 
в руках не держали. Это теперь 
Ольга Анатольевна со смехом 
рассказывает, как с ней за ра-
боту кирпичом рассчитались, 
2700 штук выдали Только вы-
везти не получилось - за ма-
шину кирпичом не заплатишь. 
Нашлись люди пооборотис-
тей. в общем, осталась Емель-
янова. а ведь она не одна такой 
расчет получила, ни с чем. Не 
было бы счастья, да несчас-
тье помогло. Аккурат в этот 
трудный момент и появился 
на стройке Евгений Иванович 
Куропаткин ЗАО "Нижневар-
товскстройдеталь» было толь-
ко что испеченным пирожком, 
поиски объемов привели его 
руководителя в старую часть 
города, где эпизодически во-
зобновлялось строительство 
пожарного депо А кто такой 
Куропаткин объяснять не надо 

- его авторитет среди строи-
телей непререкаем. Только бы 
взял, а там уж точно все нала-
дится. Так оно и случилось. 

- Потом появилась рабо-
та в Мегионе. пошли дальше 
- построили дом для «Нижне-
вартовсктрансгидромеханиза-
ции». две пятиэтажки. ЮГ. 10В 
микрорайоны. - говорит Ольга 
Емельянова. Теперь ее мес-
то работы на Комсомольском 
озере. На его краешке стоит 
полностью готовый к встрече 

новоселов квартал. Дома, до-
бавляя красок пейзажу. как 
конфеты в красивой обертке 
Разворачивай-все без обмана 
полное соответствие упаковки 
и содержания Как известно, 
сегодня ЗАО •• Нижневартовск-
стройдеталь» тот единствен-
ный застройщик, который сда-
ет жилы* под ключ" Известно 
и другое: качество отделки, 
особенно во времена интен-
сивного строительства Ниж-
невартовска, не дотягивало 
до нужного уровня, и ремонт 
можно было начинать сразу 
после переезда Но теперь, 
когда жилье стало коммер-
ческим. а рынок строймате-
риалов такой, что глаза раз-
бегаются. халтура не пройдет 
Ольга Анатольевна - прораб 
придирчивый, педантичный 
она и невидимый зазор меж-
ду плинтусами обнаружит На 
отделочных материалах здесь 
тоже не экономят. 

листам, ни гу-гу Любая циф-
ра — страшная коммерческая 
тайна Может это продикто-
вано конкурентностью — ведь 
по уровню зарплаты можно 
судить о состоянии дел в фир-
ме. или какими-то другими со-
ображениями. Но только там, 
где платят за работу достойно, 
человеку не стыдно назвать, во 
сколько оценивают его труд, 
он обязательно это сделает. 

- Уровень зарплаты по на-
шей отрасли один из самых 
высоких в городе, - говорит 
директор департамента за-
водского производства Ла-
риса Николаевна Бусел 
Генеральный директор ЗАО 
« Н и ж н е в а р т о в с к с т р о й д е -
таль", почетный строитель 
России Евгений Куропаткин, 
занявшись в 1998 году еще 
бесперспективным строи-
тельным бизнесом, когда все 
гонялись за быстрыми и лег-
кими деньгами, рассчитал все 

Когда в 2001 году она впер-
вые вошла в заводские цеха, 
удивилась, надо же. нет сис-
темы отопления, подьездных 
путей, а за стенами конец ок-
тября, но производство не сто-
ит, как случилось это в Бело-
руссии, откуда она приехала 
Выпускали они в основном до-
рожную плиту, и продолжают 
ее выпуск сегодня. А все ос-
тальное надо было налаживать 
с учетом новых технологий и 
не без участия, ее Ларисы Ни 
колаевны. Как она рассказыва 
ла, только после экскурсии по 
заводу состоялся решающий 
разговор с Куропаткиным. Рас 
считывая на будущее, он искал 
не случайных попутчиков, тре 
бовались единомышленники 
готовые прожить трудное на 
стоящее. Бусел, понимая, что 
у руководителя, решившегося 
поднять завод, нет права на 
ошибку, экзамен выдержала. 
Теперь она и сама может гово-

тшмшшш 
СМЕНИТЬ, МОДУу НА' ПРОФЕССИИ I 

Сегодня предприятие при-
ступает уже к комплексной 
застройке обещающего стать 
одним из самых красивых и 
комфортных жилых массивов 
- Восточного, за улицей Хан-
ты-Мансийской -Нижневар-
товскстройдеталь» опережает 
другие строительные компа-
нии Югры по вкладу в реали-
зацию национального проекта 
«Доступное и комфортное жи-
лье - гражданам России» - 126 
тысяч квадратных метров. О 
стабильности и успехах пред-
приятия красноречиво рас-
сказывают многочисленные 
награды, среди которых есть 
престижный Диплом победи-
теля II Международного кон-
курса на лучшую строительную 
и проектную организацию и 
победителя конкурса -Евразия 
— Лидер в бизнесе 2003 года». 
То есть в недлинной пока лето-
писи предприятия уже внуши-
тельный список достижений. 

КАК ЗАВОД 
ВЗЯЛ РАЗБЕГ 

Такие уж теперь установле-
ны корпоративные правила, 
про зарплату, особенно журна-

грамотно. начав с возрожде-
ния базы стройиндустрии. 
Действующий завод крупно-
панельного домостроения 
- давно уже факт свершив-
шийся. Все завязано на него: 
от темпа работы на стройпло-
щадке до цены квадратного 
метра. Даже не строителю по-
нятно, что дом из привозных 
материалов дороже. Завод 
•Нижневартовскстройдета -
ли» ежемесячно производит 
конструкции двух стандарт-
ных девятиэтажек, которыми 
преимущественно и застраи-
вается Нижневартовск. Прав-
да, в компании давно уже 
подумывают об увеличении 
этажности своих объектов. 
Значит, завод в состоянии на-
ращивать мощность Сейчас 
он крепко стоит на ногах, а 
продукция КПД востребова-
на во всем Нижневартовском 
регионе. Как считает Лариса 
Николаевна, крупнопанель-
ное домостроение получило 
вторую жизнь, доказав свою 
состоятельность еще в пер-
вой. Кирпичные дома и пре-
жде считались элитными, а уж 
теперь квартиры в них и вов-
се предназначены тем. у кого 
кошелек туго набит. 

рить о том времени, как о час-
ти истории предприятия, объ-
ясняя, по какой причине завод 
развивался столь скачкооб-
разно: 2001 -2002 годы отмече-
ны спадом, на смену которому 
пришел подъем, закончивший-
ся затишьем 2005-го года, и 
резкий скачок в 2006-м. 

БИЗНЕС ПРИВЕТСТВУЕТ 
С0ВЕТСНИЕ ТРАДИЦИИ 

К своему первому деся-
тилетию ЗАО «Нижневар-
товскстройдеталь» подошло 
с впечатляющими итогами. 
Достаточно уже одного того, 
что, начав с ноля, компания 
превратилась в главного за-
стройщика Нижневартовска 
и обеспечила работой почти 
полторы тысячи человек. Она 
единственная, не увлекаясь 
исключительно коммерческим 
жильем, возводит жилье со-
циальное. За последние пять 
лет сдали 168 тысяч квадрат-
ных метров такого жилья Это 
двадцать девять домов. Воз-
родив местную базу стройин-
дустрии. «Нижневартовскс-
тройдеталь». точнее Евгений 
Куропаткин. собрал под своим 

крылом остатки тех некогда 
мощных кадровых сил, каки-
ми. как нефтяниками и буро-
виками. было время, гордился 
Нижневартовск. В компанию, 
лишь только она дала о себе 
знать, сразу же потянулись 
люди, без опыта которых 
строительству не обойтись: 
Михаил Зямович Резник. Оль-
га Анатольевна Емельянова. 
Раиса Васильевна Худякова. 
Татьяна Юрьевна Павлова и 
другие. Они из поколения, ко-
торому гордость рабочего че-
ловека передалась с генами, 
она в крови. Как тоже самое 
воспитать в молодых, если их 
путеводной звездой в свое 
время сделали топ-моделей 
и олигархов с большой доро-
ги? Поступив мудро, здесь не 
стали изобретать новомод-
ных корпоративных традиций, 
вернув те. что существовали 
во времена СССР. Там. как те-
перь выясняется, много чего 
такого, что никак не следова-
ло терять. «Нижневартовск-
стройдеталь» опекает вете-
ранов ВОВ. не бросает своих 
пенсионеров и дружит, про-
должая традиции шефства, со 
школами №2 и №26. На базе 
последней ребят учат строи-
тельным профессиям. 

Немногие пока, но все-таки 
поворачиваются лицом к ра-
бочим специальностям, ста-
рательно учатся, а похвалить 
их за это умеют. Наставники 
не нарадуются - хорошо, что 
•помолодела» бригада плот-
ников: Ильдар Туткаров. Ял 
Шторк готовы работать сколь-
ко надо, не торопятся бежать 
на дискотеку. Однако уже по-
ловина отделочниц - пенси-
онного и предпенсионного 
возраста. Грустно, но это так 
- молодые девушки не спешат 
устроиться здесь на работу. 
По крайней мере, наши ниж-
невартовские, а на дешевый 
труд гастрбайтеров в «Ниж-
невартовскстройдетали» табу. 
Но выход нашелся. Сначала 
на практику, а затем и на ра-
боту приезжают ребята из 
строительных училищ сред-
ней полосы России. Для них и 
два общежития есть. А после 
первой же практики в «Ниж-
невартовскстройдетали», где 
слово «наставничество» - не 
звук пустой, уговаривать при-
ехать сюда уже на постоянную 
работу никого не надо. И все 
же. как бы бережно не отно-
сились к своим кадрам в ком-
пании. пока их не хватает и на 
стройплощадках, и на заводе 
КПД. Существует длинный 
перечень специальностей, в 
которых остро нуждается за-
водское производство. Но в 
«Нижневартовскстройдетали» 
считают, если из 10 приня-
тых осталось только 3, то это, 
как правило, те, кто хочет ра-
ботать и зарабатывать. Что 
ж, и это результат. Сегодня 
его обеспечивают так, как 
случается нечасто в бизнес-
структурах. О социальной на-
правленности деятельности 
«Нижневартовскстройдеталь» 
свидетельствует уровень соц-
пакета. В нем многое из того, 
чего со сменой общественно-
го строя лишили работодате-
ли работников: доплаты и пре-
мии за выслугу лет и по выходу 
на пенсию, выплаты для жен-
щин, ставших матерями. Ну а 
доставка на работу транспор-
том предприятия, столовые 
на местах - это уже все само 
собой разумеющееся. 

- У нас туг многое по-совет-
ски. разве кому-то от этого 
плохо? - спросила Лариса Ни-
колаевна Бусел. 

Отлично, особенно то, что 
здесь почетно быть рабочим, 
и, понимая это, высоко де-
ржать голову. 

Татьяна Мотошина 



Фотолетопись 

ДЛЯ рядового горожанина ж и л ы е 
д о м а , магазины, больницы - всего 
лишь часть г о р о д с к о г о ландшафта . 
Строители же , глядя на э ти объек-
ты, испытывают о с о б ы е чувства. 
Вот этот д о м -рождался» в муках , 
вот этому з д а н и ю отдано три года 
работы, а с л е д у ю щ и й объект за-
помнился тем, что дочка в это вре-
мя выходила з а м у ж , и ты с п е ш и л , 
опаздывая на свадьбу с «горячей» 
с т р о й к и . Попробуем и з м е р и т ь путь, 
пройденный «Нижневартовскстрой-
деталью», не годами , а с д а н н ы м и 
объектами . Чем з а п о м н и л и с ь ос -
новные с т р о й к и десятилетия для 
работников предприятия? 

ШШИШШ" 

В 2002-ом на-
чалась застройка 
10Б микрорайо-
на. В 2003-м году 
• С т р о й д е т а л ь » 
сдала там уже три 
дома, построила 
для города обще-
житие №33 и блок 
его обслужива-
ния. 

« Н и ж н е в а р т о в с к с т р о й д е т а л ь » н а ч и н а л а с в о ю д е я т е л ь н о с т ь на ф о н е р а з в а л а 
с т р о и т е л ь н о й о т р а с л и . С т а р а я с ь у д е р ж а т ь с я на п л а в у , п р е д п р и я т и е б р а л о с ь за 
л ю б ы е о б ъ е м ы р а б о т . В у с л о в и я х п о в с е м е с т н ы х н е п л а т е ж е й , п р и н и м а л а с ь о п л а -
та в л ю б о й ф о р м е . 

Как вспоминает начальник ПТО Ю р и й Кирпичников самым 
первым объектом -Стройдетали" была мастерская предприни-
мателя Балаева. Вторым стало фруктохранилище на 400 тонн 
на базе поселка Белорусский 

Именно Белорусский, который находится в трехстах кило-
метрах от Нижневартовска, дал заказы молодому предприятию 
и в 2000-2001 годах. 

- В то время было сложно найти объемы работ, а тем более, 
чтобы за них платили, - говорит Юрий Кирпичников. - НГДУ 
«Башсибнефть», заказавшее нам строительство комплекса 
общежитий, само добывало стройматериалы, а с нами рассчи-
тывались чаще всего по бартеру ГСМ и т.д. Таким непростым 
было начало. 

В 2001 -ом году ЗАО «Нижневартовскстройдеталь» сдало три 
дома в Мегионе. Один из них - для нефтяников ОАО «Слав-
нефть-Мегионнефтегаз». Еще один дом начали возводить, но 
пришлось остановить строительство из-за проблем с финан-
сированием. 

Как рассказывает Юрий Кирпичников, в Мегионе начальник 
участка Ольга Емельянова пыталась поставить своеобразный 
профессиональный рекорд: одной бригадой монтажников сде-
лать 1600 «кубов» под одним башенным краном. Ей это уда-
лось, правда, с использованием дополнительного мобильного 
крана, который разгружал панели. 

- Сегодня этот рекорд уже устарел, - говорит Юрий Влади-
мирович. - Сегодня и без дополнительной техники 2000 «ку-
бов» снимают под одним краном Так что. строить быстро мы 
стремились всегда. А с годами растет и профессионализм, и 
производительность. 

В поселке Белорус-
ский судьба свела ЗАО 
«Нижневартовскстрой-
деталь» с отличным 
специалистом в сфере 
строительства Григо-
р и е м ОрлОвым ко-
торый в то время жил 
там. Устроившись на 
предприятие, Григорий 
Емельянович, который 
сегодня работает про-
рабом в НСД. участво-
вал в возведении двух 
корпусов общежития, 
блока обслуживания, 
комплексов ВОС и 
КОС 

- Конечно, нелегко 
было. - вспоминает 
Григорий Орлов. - на 
месторождении усло-
вий. практически, ни-
каких. кругом болото, 
грязь, удаленность от 
цивилизации. Но мы 
сдали "под ключ» пре-
красный благоустро-
енный объект. 

После Белорусского Гри-
горий Орлов уже не расста-
вался • со «Стройдеталью». 
Семью перевез в Нижневар-
товск, а сам колесил по объ-
ектам строительства. Ведь 
с 2001-го года предприятие 
уже начало возводить дома 
по всему округу: Мегион, По-
качи. Радужный. Излучинск, 
Ханты-Мансийск - география 
объектов обширна. 

В 2009-м Орлова перебра-
сывают в столицу округа. Там 
прорабу пришлось работать 
и жить около трех лет. 

- С одной ссылки отпра-
вился в другую К семье при-
езжал с отчетом в месяц раз. 
- смеется Григорий Емелья-
нович. - Был стимул. Евге-
ний Иванович обещал помочь 
решить квартирный вопрос 

В Ханты-Мансийске я по пол-
ной ощутил на себе всю ответс-
твенность за строительство. 
Все-таки объект находился за 
600 км от Нижневартовска, И 
несмотря на ежедневные се-
лекторные совещания, реше-
ния приходилось принимать 
самому, на месте. А строитель-
ство было сложное, возводили 
дома на болоте, делая пред-
варительно выторфовку. Два 
четырехэтажных дома возвели 
на Учхозе. 

Еще один, пятиэтажный, на 
улице Рябиновой, недалеко 
от биатлонного центра. И там 
были свои трудности. Когда 
мы пришли на этот участок, 
старожилы сразу сказали, 
что на этом месте раньше 
было озеро Люди расска-
зывали. как там охотились и 

рыбачили. Так что, когда мы 
начали монтажные работы, 
поставили кран, каждые 2-3 
дня он просаживался в глуби-
ну на 20 см. И это несмотря 
на то, что был установлен, как 
и положено, на плитах Мы 
его поднимали, подсыпали и 
продолжали строительство 
В итоге, построили дом-кра-
савец. который стоит прочно 
на сваях. Хантымансийцы до-
вольны. 

А Григорий Орлов за хо-
рошую работу в итоге по-
лучил значительную льготу 
от предприятия и приобрел 
квартиру в первом же доме, 
возведенном «Нижневар-
товскстройдеталью в ЮГ 
микрорайоне 

Продолжение на с тр 4-5 



Фотолетопись 
Продолжение Начало на стр. 3 

В 2002-м году ЗАО 'Нижневартовскс-
тройдеталь- приступило к возведению ок-
ружного психоневрологического интерната 
в Излучинске Этот грандиозный объект с 
самото начала и до конца, около трех лет, 
вел старший производитель работ Евгений 
М и х а и л о в и ч Тягущев 

шттшш--

ЭТО мой самый большой объект. - говорит Ев-
гений Михайлович - Строительство пришлось на-
чать с реконструкции Там стоял недостроенный 
корпус двухэтажный кирпичный блок А Какая-то 
фирма начала возводить, но бросила В те годы 
это было нередким явлением. Заброшенное зда-
ние стояло долго, поэтому нам пришлось его пол-
ностью восстанавливать, усилять конструкции 
Известно, что реконструировать гораздо сложнее, 
чем строить заново 

Вообще, на излучинском психоневрологическом 
интернате у Нижневартовсксройдетали>• был боль-
шой объем работ Блок Б мы возводили уже «с нуля». 

построили 4-этажное здание с лифтом, из наших 
конструкций серии 112 Также сделали теплый пе 
реход административный корпус, хозблок, гараж, 
трансформаторную подстанцию, КНС Даже пере-
числять долго. а построили для такого объема работ, 
кажется, быстро 

За интернатом закреплена большая территория. А в 
округе существует необходимость в подобных меди-
цинских учреждениях. Так что, вроде бы собираются 
строить вторую очередь диспансера. Я бы с удоволь-
ствием продолжил там работу, хоть и ездить в Излу-
чинск каждый день далековато Считаю этот объект 
родным, душу в него вложил 

В 2002-ом году Нижневартовскстройдеталь уже начал* 
строить крупные объекты и в самом Нижневартовске Пяти^ 
этажный жилои дом №3 возвели в ЮГ микрорайоне по заказу 
администрации города и компании ТНК менее чем за год. 

В 10В построили жилой дом №8 

По словам начальни-
ка участка НСД Ольги 
Емельяновой этот 
красивый «теремок» 
дался строителям не-
легко. 

- Это был незакон-
ченный объект Моно-
литстроя. доведенный 
только до второго эта-
жа Дом долгое время, 
года три. просто стоял 
Взявшись за него. НСД 
с тала переделыва ть 
здание, изменять про-
ект Была проведена 

экспертиза строительным институтом, который дал реко-

Помимо этого -Стройде-
таль- продолжала возводить 
жилье в Ханты-Мансийске. 
Мегионе. Радужном, где в 
этот года сдали два красивых 
пятиэтажных дома, 

За годы работы ЗАО 
• Нижневартовскстрой-

деталь» построило три 
пожарных депо Самое 
первое было в Старом 
Вартовске 

Ольга Емельянова, 
когда только пришла на 
предприятие в 1999-ом 
году, начинала работу 
именно с этого объекта 

-Это был полуразру-
шенный административный П^рекрытия пришли в негод-
корпус. - вспоминает она. носгь Поэтому сначала нам 

Там от влаги холода пе- "Рылось заниматься их «пе-
репадов температуры плиты ч®н"ем» 

В 2005-ом 
году воз 
ли еще одно 
пождепо на 6 
автомашин в 
Старом Вар-
товске, а также 
на РЭБфлота, 
чтобы пожар-
ные могли 
быстрее при-
езжать на вы-

зовы с дачных участков, 
Построили также админист-

ративно-бытовой корпус ОГПС-
5 по улице Интернациональной. 

Еще один штрих к биографии ЗАО -Нижневартовскстрой 
деталь» - строительство зданий коммерческих центров, ко 
торые сегодня выделяются своей оригинальной архитекту 
рой. Одним из таких нерядовых объектов стало здание ООС 
-Росгосстрах-Недвижимость» по улице 60 лет Октября, пер 
вую очередь которого возвели в 2005-ом году. Такое зданит 
НСД строила впервые 

-Настрс 
ительствI 
таких зда 
ниях при 
ходится по 
потеть нал 
чертежами 

говори 
Е в г е н и » 
Тягущев. -
Это вам н( 
жилье. гд( 
все от л а 
жено как ш 

конвейере 
А здесь сложности еще создавали заказчики У москвичей / 
нам. провинциалам, были крайне жесткие требования. Ди 
рекция каждый день нас контролировала, фотографировала 
нашу работу, отсылала в Москву При этом в процессе строи 
тельства приходилось исправлять проектные недоработки 

Зато теперь здание является украшением города. В егс 
отделке использовался вентилируемый фасад, а кирпичные 
стены утеплялись минплитой 

Окончание настр ' 

В 2004-ом году ЗАО -Ниж-
невартовскстройдеталь» уже 
сдавало более 40 тысяч квад-
ратных метров общей пло-
щади квартир Из них свыше 
30 тысяч -квадратов- в Ниж-
невартовске, где продолжал 
строиться 106 микрорайон 



Фотолетоншь 

ние, над которым сейча 
ведет работу НСД мечет 
• Сабр» на 800 мест на бере 
гу Оби Строительство здес 
начато еще в 2004-ом год^ 
и уже давно было бы закон 
чено. если бы не проблемы 
финансированием 

Некоторые приходя 
сюда, чтобы хотя бы кирпи 
чик положить говорит Гри 
горий Орлов, на выходны 
просятся поработать Та* 
один нефтяник помогает на я 
по субботам грунт таскать 
кирпичи, раствор мешат 
- для него это святое депо 
А вот другого мусульманин 
мне пришлось перевести н 
иной объект Дело в том. чт< 
как только здесь начиналас. 
служба, он все бросал и убе 
гал молиться И так три-четы 
ре раза вдень Я уважаю вер) 
но за производительности 
труда обязан следить 

- Там раныие проводился гидронамыв, когда 
выбрали грунт и песок, осталась вода Так что мы 
на резиновой лодке измеряли глубину - было око-
ло полутора метров Но сейчас сделали отсыпку, 
подъездные пути из плит, отвоевали у природы эту 
землю Сначала хотели там строить коттеджи. Но в 
итоге решили возводить многоэтажки 

Также приступили к строительству в соседнем 
18-ом микрорайоне за ул Ханты-Мансийской 
Уже подготовили территорию - убрали торф, 
отсыпали песком Можно забивать сваи Здесь 
будет три дома ••Нижневартовскстройдетали 

Вот такой по-
лучилось фото-
летопись деся-
тилетия . И это 
только основные 
к а д р ы . Отпраз-
д н у е м ю б и л е й и 
п р о д о л ж и м пи-
сать д а л ь ш е ! 

Анна 
Владимирова 

Еще один коммерческий центр 
«Форум- - вырос в прошлом году на 
перекрестке улиц Мира и 
Жукова. Этот объект можно назвать 
гордостью Григория Орлова 

- Проект этого здания разраба-
тывали молодые проектировщики, 
они вложили душу в него Кстати, 
работа выставлялась на российс-
кий конкурс и заняла первое мес-
то. Ребята хотели, чтобы не только 
проект был отличный, но и объект 
Бывало, проезжают мимо, забега-
ют: ой. а что это у вас такое, разве 
так должно быть? Начинаем разби-
раться Контролировали, чтобы все 
было по проекту В итоге здание 
получилось очень красивым, воз-
душным Мне очень нравится! 

Ну а будущее «Нижневартовскстройдетали» 
- за улицей Ханты-Мансийской. Это называет-
ся Восточный лланиррвочный район. Здесь еще 
остались большие объемы работ. Хотя в микро-
районе В-1 -1 уже на апрель запланирована сда-
ча шестиэтажного дома. Еще один появится на 
карте Нижневартовска во втором квартале этого 
года, третий дом откроет двери для жильцов в 
четвертом квартале 

А когда три года назад Григорию Орлову дали за-
дание осмотреть эту территорию, там было озеро, 
утки плавали 

Конец 2006 го года стал горя 
чей порой для начальника учас 
тка НСД Григория Орлова ег< 
направили на строительство но-
вого дома в поселке Излучинск 
Ну, вроде бы дом есть дом ч к 
гут особенно! о? Это вам не слож-
ные архитектурные сооружение 
возводить Однако для Григории 
Емельяновича все сложилось 
иначе 

Это был горячий объект Мы 
взялись возвести его в самые 
короткие сроки Где-то в нояб-
ре Евгении Иванович пообещаг 
руководству Нижневартовскою 
района что* Новому году на это/V 
учас тке уже б уде т два э тажа Хо п 
только сваи начинали забивать 

Слово нужно держать Поэтому 
я получил от генерального дирек-
тора зеленый спи г Мне в первую 
очередь дана ни лучшие бригады, 
материалы технику Работали е 
три смены В половине восьмою 
утра я приезжал в Излучинск. V 
затемно уже уезжал 

Когда же перед новогодними 
праздниками. 29 декабря, при-
ехало руководство района, мы 
уже начали возводить третий 
этаж. Они говорят если бы сво-
ими г лазами не видели не пове-
рили бы 

звали изерным к сегодняшнему дню 
строительство жилья здесь закончено 
три дома приняли более 400 нижневар-
товских семей. 

- Эти дома отличаются от прежних 
говорит Ольга Емельянова, здесь 

высококачественная отделка - обои, 
плитка (раньше ее в санузлах'не выкла-
дывали) пластиковый плинтус и прочее 
В домах грузопассажирские. большие 
лифты. Есть въезды для инвалидов Сто-
ят счетчики на воду, электросчетчики, 
пожарная сигнализация в каждой квар-
тире. домофоны, пластиковые застек-
ленные лоджии. 

Осталось благоустроить территорию, 
оборудовать ее камерами видеонаблю-
дения и шлагбаумом. А еще здесь пла-
нируется возвести детский досуговый 
центр. Уже забиты сваи Григорий Орлов. 

В 2007-ом году Нижневартовскс 
трмидеталь сдала < амый больше 
дом в юроде за последнее нрем 
В двухсекционной многоэтажке н 
углу Улиц Омской и Мусы Джалил 
квартиры получила 191 семья. 

Этот социальный дом НСД пос 
троила в рекордно короткие срок 

всего за 10 месяцев. 
Еще одна особенность - впер 

вые в строительстве жилых домо 
в Нижневартовске один из подъ 
ездов оборудован специальны! 
подъемником для людей с ограни 
ченными возможностями 

Отдельная страничка в ис-
тории ЗАО Нижневартовске-
тройдеталь- - строительство 
культовых сооружений, кото-
рые требуют большого про-
фессионализма и душевной 
отдачи И здесь главный ав-
тор - Григорий Орлов. 

Не так давно в Ста-
ром Вартовске открылся 
храм Иоанана Предтечи 

- При строительстве 
таких объектов ответс-
твенность большая. 

признается Григорий 
Емельянович. - Ведь хра-
мы строятся на века Мы 
должны гарантировать 
качество Поэтому сюда 
привлекаются самые луч-
шие бригады штукатуров, 
каменщиков, ведь кирпи-
чик к кирпичику должен 
быть Вот мы сделали 
купол, заштукатурили А 
когда приехал иконопи-
сец, начал смотреть, на-

шел какие-то микротрещины, 
невидимые обычным глазом 
Но по ним уже нельзя писать. 
Пришлось в Москве закупать 
специальную штукатурку с ал-
мазным наполнителем и на-
кладывать еще слой. 

На строительстве храмов 
и настроение должно быть 
особое Отец Георгий пос-
тоянно напоминал строите-
лям. что эта стройплощадка 
- святое место. Мусор стро-
ительный нельзя оставлять 

Я когда заходил 
на объект, всегда 
крестился Сле-
дил за тем, чтобы 
и рабочие не ру-
гались, не курили 
Считаю, что мне 
повезло в жизни 
- построить храм. 

Также «Ниж-
н е в а р т о в с к с -
тройдеталь- в 
качестве благо-
т в о р и т е л ь н о с т и 
на собственные 
построила храм-
часовню на клад-
бище 

Еще одно куль-
товое сооруже-

В 2006-ом году благодаря стараниям 
•Нижневартовскстройдетали • украше-
нием города стал дом шестисекционный 
дом по улице Ленина в квартале Моло-
дежный. 

В центре города строители постарались 
возвести необычный дом Здание разно-
уровневое. причем средняя часть дома 
панельная, а две боковые кирпичные В 
этом доме есть большие квартиры по од-
ной-две на этаже 

В 2007 году Нижневартовскстройде-
таль- начала обживать Комсомольское 
озеро Это первый для предприятия 
опыт комплексной застройки По сути, 
на карте Нижневартовске появился но-
вый микрорайон В народе его уже про-

в ведение которого отдан этот участок 
говорит, что работа будет интересной 
Даже фундамент здесь и тот на раз 
ных уровнях Культурно-развлекатель 
ный центр уже имеет рабочее название 

"Космодром-

Ч А С Ж Ч К А Д У Д 1 И . . . 
В 2005-ом 

году -Нижне-
в а р т о в с к с -
т р о й д е т а л ь 
начала преоб-
ражать Старый 
Вартовск. И 
за несколько 
лет бывший 
поселок 2П 
превратился в 
с о в р е м е н н ы й 
микрорайон 



Золотой фонд 

ску. В 79-м году оказалась 
здесь и Емельянова. Сначала 
работала на строительстве 
детских садов. После пригла-
сили в Оргтехстрой внедрять 
передовые методы труда В 
Нижневартовске у Ольги Еме-
льяновой родилась вторая 
дочка Времена были спокой-

дить не хотят, молодые с удо-
вольствием приходят, а в 98-м 
все было не так. 

Предприятие за это время 
набрало мощности. Начина-
ли с объемов в 1-2 дома за 
год, сейчас же можно сбить-
ся. пересчитывая строящие-
ся объекты 

Темпы работы предприятия 
действительно притча во язы-
цех. 

- Это не то место, где 
можно размеренно, спокой-
но трудиться. - объясняет 
Ольга Анатольевна. - у нас 
так заведено все работа-
ют быстро Надо крутиться 

ШШШШ 
•Ж \\ I) и г 

ные и благополучные 
До некоторых пор 

В 90-е строительство 
встало В 97-м оказа-
лась Ольга Анатольевна 
без работы. 

В 98-м открылось 
предприятие "Нижне-
вартовскстройдеталь". 
А в 99-м Емельянова 
пришла гуда работать 
мастером... 

Вот так волею судеб 
стала она сначала стро-
ителем. потом ушла из 
системы образования 
на рабочую площадку, 
попала в Нижневартовск 
и. в конце концов, поп-
рощавшись с различны-
ми организациями, ока-
залась в Стройдетали 

10 ЛЕТ 
СТРОИДЕТАЛИ 

- В 99-м году пред-
приятие было совсем 
не таким, как сегодня. 
- вспоминает Ольга Ана-
тольевна - Сейчас ра-
ботать очень интересно, 
и профессионалов мно-
го. А тогда время было 

- Посмотрите на 10В мик-
рорайон Целый городок! На 
глазах вырос за два с лишним 
года Стройдеталь же быст-
ро работает! 

и вертеться. Отсюда и ско-
рые сроки сдачи Вообще, 
конечно, эта быстрота в ра-
боте коллектива - заслуга 
Евгения Ивановича. Мы-то 

трудное. Но начал возобнов-
лять работу завод Евгений 
Иванович Куропаткин собирал 
старые кадры, он не только в 
городе их искал, но звонил и 
писал тем. кто уехал Квали-
фицированные сотрудники 
оказались в дефиците А в 
отделочницы мы кого брали? 
Всех, кто приходил Обучали 
девчонок на предприятии Это 
теперь к нам сами идут, и мы 
выбираем, пенсионеры ухо-

можем ни шатко, ни валко, 
а он расслабляться не дает. 
Вносит, допустим, свои кор-
рективы: выполнить такие-
то работы не за 1,5 или 2 
запланированных месяца, а 
за 1 Зарплата соответству-
ющая. Конечно, кто-то мень-
ше получит, кто-то больше. 

В последние два года на 
заводе возобновили выдачу 
премии за сдачу дома. 

- Наше предприятие - лидер 
в строительстве. - нисколько 
не сомневаясь, говорит Оль-
га Емельянова. - Мы быстрее 
всех строим, мы выигрыва-
ем тендеры, у нашего жилья 
приемлемые цены, мы сдаем 
квартиры с отделкой, у нас на 
заводе переоснастка.. 

Ольга Анатольевна - боль-
шая патриотка Стройдетали. 

МИСТЕР ПЛИНТУС 
И ДРУГИЕ 

На любимом предприятии 
Ольга Анатольевна прошла 
путь от мастера до началь-
ника участка, причем руко-
водила не только коллекти-
вами отделочниц, но вела и 
монтажные работы. Ее стаж 
- 41 год, и люди ее уважают 
за опыт, профессионализм, 
умение найти подход к каждо-
му. Энергичность и гибкость 
помогают ей справляться с 
любыми задачами. 

Недавно она устроила для 
своих работников испытание 
на качество и скорость. 

- Нам нужно было быстро 
плинтус забить А если ребят 
не расшевелить, они могут 
долго этим заниматься. И 
появилась у меня одна идея. 
Вечером плакаты написала. 
А потом ребятам сказала 
••Начинаем конкурс - бьем 
плинтус. 

Вместо недели за 3.5 дня 
забили два подъезда. Все 
участники отнеслись к кон-
курсу «Мистер Плинтус» се-
рьезно и с нетерпением жда-
ли результатов. Победители 
получили в подарок электро-
инструмент. А во время про-
ведения самодеятельного 
конкурса на участок прибыли 
нежданные гости: руководи-
тель предприятия привез на 
стройку председателя окруж-
ной Думы Василия Сондыко-
ва, а там плакаты висят с при-
ветами «мистерам». 

Ольга Емельянова - член 
профсоюза и профкома, про-
форг участка. Она относится 
к работе этой организации с 
ответственностью: 

- Принимаем коллектив-
ные договоры Права защи-
щаем Предоставляем пу-
тевки Обеспечиваем отдых, 
например, сняли на всю зиму 
домик на базе отдыха « Татра• 
для работников предприятия 
Занимаемся организацией 
мероприятий. 

И профсоюзные дела, и ра-
бота прораба - все интересно 
этой женщине: 

- Мне нравится здесь рабо-
тать Мне приятно общаться с 
людьми. Мне интересно быть 
строителем: отделочники по-
лучают серые унылые стены, 
а превращают их в краси-
вые, чистые, полностью го-
товые помещения - приходи 
и живи. Мне нравится наше 
предприятие, здорово, что 
здесь жизнь кипит, это то. 
что нужно человеку. Желаю 
Стройдетали процветать и 
всегда идти впереди! 

Ирина Шагалеева 

Старший прораб 
участка №2 ЗАО <Ниж-
н е в а р т о в с к с т р о й д е -
таль» Ольга Емельяно-
ва никогда не жалела о 
том, что стала строи-
телем. Так что мнение 
о том, что место жен-
щины у плиты весьма 
спорно. Вопрос в том, 
у какой плиты? Воз-
можно, у железобе-
тонной. 

ОСТОРОЖНО: 
ПРАКТИКАНТЫ 
В ШКОЛЕ 

Ольга Анатольевна по-на-
стоящему любит свою работу 
и может рассказывать много 
обо всех объектах, на которых 
трудилась. Дочка когда-то 
сказала ей •Мама ты счас-
тливый человек - у тебя есть 
любимая работа". И Ольга 
Емельянова абсолютно с этим 
согласна. 

А ведь когда-то я даже 
не знала, что такое работа 
отделочников И в строите-
ли-то попала случайно, не-
чаянно 

В школе Ольга Емельяно-
ва училась хорошо. На «4» и 
«5». Но в 9 -м классе случилось 
совершенно непредвиден-
ное в судьбе учеников Верх-
невышской школы событие: 
приехали преподавать шес-
теро учителей-практикантов. 
И в Олином дневнике появи-
л и с ы р о й к и Понимая, что не-
опытные педагоги мало чему 
могут научить. Оля с подруж-
ками решила уйти из школы 
после 9-го класса Все лето 
девчонки решали куда посту-
пить. Из педучилища сбежа-
ли, собрались в сыродельное 
ПТУ. но Ольга заболела На-
стал сентябрь, деваться было 
некуда - поступили по стро-
ительной специальности, как 
думали, -на годик• 

Там Ольга 
Е м е л ь я н о -
ва освоила 
п р о ф е с с и ю 
штукатура. А 
после этого 
училась даль-
ше - в индус-
т р и а л ь н о - п е -
д а г о г и ч е с к о м 
техникуме на 
мастера про-
изводственно-
го обучения. 
По окончании 
- работала в 
училище, где 
выпустила две 
группы. Потом 
случился не-
добор, и дали 
ей в обучение 
с в а р щ и к о в 
П р е д с т а в л е -
ние об этом 
деле у Ольги 
А н а т о л ь е в н ы 
на тот момент 
было очень от-
даленное Од-
нако становиться таким учи-
телем. как хорошо памятные 
практиканты, ей не хотелось, 
и она из училища ушла. 

Ее послужной список далее 
- это уже настоящая строи-
тельная работа. 

- Приняли в Ремстройтрест. 
Вот там я поняла, что почти 
ничего не знаю Учебник - это 
одно, а стройка - это другое 

В те годы весь Советский 
Союз помогал Нижневартов-
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^ Ж Н Е Ш Ш Ш Ш * 
Август . Он шел широкими шагами 

из одного кабинета в другой и спраши-
вал: «Ну а здесь какие проблемы?" Я 
старалась аргументировано убедить, 
что именно здесь нам нужна помощь 

Евгений Иванович внимательно ос-
матривал, что-то уточнял, и сразу давал 
поручения своим помощникам. А потом 
приезжали строители и быстро ремон-
тировали то, что было определено. На 
протяжении вот уже лет двадцати сред-
няя школа № 2 является дополнитель-
ным цехом ОАО «Нижневартовскстрой-
деталь». Сколько добрых дел позади 
Один только актовый зал чего стоит! За-
ходишь в него и думаешь, что в Зимний 
дворец попал - классика как всегда по-
ражает своей красотой. За все эти годы 
не припомню, чтобы в какой-то год шко-
ла ремонтировалась без Евгения Ива-
новича Куропаткина. Он всегда рядом, 
всегда готов помочь. Причем делает все 
с душой, искренней любовью к детям, 
основательно и с большой ответствен-
ностью. Помню, когда выделили средс-
тва на облицовку здания и выигравшее 
конкурс предприятие начало обивать 
школу деревяшками, убеждая меня, что 
под профнастилом не будет видно, и 
вообще я не строитель Вот тогда мне 
ничего не оставалось делать, кроме как 
обратиться к Евгению Ивановичу. Он 
долго вместе со мной осматривал на-
чало работы, а потом очень убедитель-
но на своем профессиональном, стро-
ительном языке разговаривал с горе 
- строителями. В конечном результате 
работу продолжило ЗАО "Нижневар-

Октябрь . День учителя Евгении Ива-
нович вновь в школе. И снова не с пус-
тыми руками Вот уже на протяжении 
мно1их лет в праздничный день трудо-
вой коллектив школы получает не толь-
ко слова признательности и поздрав-
ления. но и премию от Стройдетали 

Как правило, в октябре школа обра-
щается к генеральному директору с 
просьбой о выделении денег на приоб-
ретение материала на пошив костюмов 
для хора, хореографического ансамбля 

т&тоттт 
товскстройдеталь ... Ежегодно только 
на ремонт школы предприятием выде-
ляется более 500 тысяч рублей. И это 
значимая поддержка нашей старенькой 
школы, которая сегодня смотрится уют -
но и современно 

1 сентября . Куропаткин приезжает, 
как правило, с подарками для перво-
классников и огромным букетом цве-
тов Его слово внимательно слуша-
ют дети и взрослые. Он в курсе всех 
школьных дел. проблем и новшеств 
Много лет подряд он возглавлял попе-
чительский совет, а сейчас - управляю-
щий совет школы. 

•Дебют . тетра мод -Богема", которые 
будут представлять свое творчество на 
фестивале -Самотлорские роднички и 
школьных праздниках. 

Ноябрь. Снег кругом А территория 
школы №2 практически всегда чистая 
И в этом тоже заслуга Евгения Куро-
паткина. так как он выделяет техни-
ку для чистки территории чаще, чем 
предприятие, с которым у нас заклю-
чен договор 

В д е к а б р е ЗАО Нижневартовскс-
тройдеталь помогает школе в подго-
товке школьной елки. 

Накануне 8 марта Куропаткин при 
езжает как всегда с подарками И не 
только для работающих, но и для учи-
телей-пенсионеров. которые безмернс 
признательны и благодарны Евгеник: 
Ивановичу за щедрость души, благо-
родство. доброту, чуткость и внимание 

В апреле мы вместе с ним боремся 
с сосульками Не знаю, что бы я дела 
ла. если бы он не присылал соответс-
твующую технику практически каждую 
неделю. За что вся школа ему искрен 
не благодарна, Победители школьных 
смотров и конкурсов тоже признатель-
ны этому удивительному человеку с 
большим добрым сердцем Ежегодно 
Евгений Куропаткин финансово обес-
печивает проведение школьных тради-
ций, таких как конкурс Ученик года' 
Ум + красота = выпускник», научно-

практическая конференция "Таинс-
твеннее. чем мир». -Парад звезд • и т. д 
И это немаленькая сумма. Победители 
конкурса "Ученик года», например, по-
лучают от 5 до 10 тысяч каждый 

На последнем школьном звонке Евге-
ний Куропаткин по праву всегда с нами 
И тромко звучат аплодисменты в его 
честь, так как и взрослые и дети уважа 
ют его не только как Почетного 1раж 
данина нашего города, профессионала 

строителя, но и как замечательного, 
умного, доброго человека с красивои 
душой, думающего о будущем 

Надежда Мартина, 
директор средней школы №2 

«Многопрофильная•• 

Золотой фонд 

О б ы ч н о с т р о и т е л е й пред -
с т а в л я ю т л ю д ь м и с и л ь н ы -
м и , к р е п к и м и , в с п е ц о в к е 
и к а с к е , с в н е ш н о с т ь ю ге-
р о е в с о в е т с к и х плакатов . 
О д н а к о з а ч а с т у ю работни -
к и о т р а с л и выглядят вовсе 
не так . Л у ч ш е представь -
те себе х р у п к у ю , к а ж е т с я 
д а ж е , б е з з а щ и т н у ю , жен-
щину . Она, н а в е р н о е , и го-
л о с а - т о п о в ы с и т ь не м о ж е т , 
не то что бы кричать «май-
на» и л и «вира». Это и есть 
о д и н из реальных героев 
с о в р е м е н н о г о с т р о и т е л ь с -
тва, д и н а м и ч н о г о , с м е л о г о , 
р а з м а ш и с т о г о . А о б р и с о -
в а н н ы й о б р а з п р и н а д л е ж и т 
с о т р у д н и ц е п р е д п р и я т и я 
ЗАО « Н и ж н е в а р т о в с к с т р о й -
деталь» Л ю д м и л е Минее -
в о й , начальнику с к л а д а го-
т о в о й п р о д у к ц и и . 

С «ГРОМКИМИ» 
СЛОВАМИ И БЕЗ 

Людмила Васильевна 
скромный человек, и повест-
вовать о себе начала с заявле-
ния о том, что ей рассказывать 
нечего: просто так получилось 
в ее судьбе, что стала строите-
лем, попала в Нижневартовск, 
пережила времена хорошие и 
плохие вместе со всеми, и ни-
чего особенного в этом нет 

-Я родилась на Урале, в Че-
лябинской области. Окончила 
Магни югорский с трои тельный 
техникум. В 1983-м году при-
ехала в Нижневартовск. - рас-
сказывает Людмила Минеева. 

Неудержимой тяги к строи-
тельству у этой милой женщи-
ны тогда не было. 

После окончания школы еще 
трудно разобраться, в чем твое 
призвание. 

А сейчас, имея 27 лет рабо-
чего стажа, на вопрос о любви 
к профессии она. подумав, от-
вечает просто и неожиданно 

- Я люблю работать, - го-
ворит Людмила Васильевна, 
улыбаясь. - Честно сказать, 
в чем бы ни заключался мой 
труд, я приступаю к нему с 
того, что начинаю его любить 

шшвш 

Говорю это без хвастовства 
Разные рабочие места у меня 
были немного отделочницей 
поработала, мастером 7 лет 
потом - в отделе труда и за-
рплаты. в производственно-
техническом отделе, а когда 
пришлось уйти с завода (КПД) 
в 96-97гг. и продавцом, и 
дворником трудилась Но все 
надо делать с любовью Всег-
да это говорю. 

мостовых кранов мастера 
Здесь происходит прием и 
погрузка железобетона, комп-
лектация объектов деталями' 
Каково это руководить такой 
работой9 Вроде бы. неженс-
кое дело. 

-Я думала, что никогда не 
с мот у ничего подобного вы-
полнять Даже боялась, когда 
меня туда направили. - призна-
ется Людмила Минеева. - Но 

и гордостью. За 10 лет пред-
приятие приобрело в строи-
тельстве - стабильные темпы 
развития, в тороде - доброе 
имя. и про кошельки своих 
работников тоже не забыло. 

Я помню время у нас на 
заводе, когда были большие 
задержки зарплаты, и как-то 
за 9 месяцев вообще ничего 
не заплатили На Стройдетали 
такого не случалось. 

В 83-м придя на завод моло-
дой и скромной, она научилась 
такому отношению к работе у 
Михаила Халиловича Тхакохо-
ва. своего начальника на тот 
момент. И по сей день Людми-
ла Васильевна вспоминает его 
с благодарностью 

В НСД Людмила Минеева с 
1999-го года Она вернулась 
на свой завод, который когда-
то входил в состав ДСК, а те-
перь стал частью нового ЗАО. 

Из девяти лет. что она здесь 
работает, четыре - в должнос-
ти начальника склада готовой 
продукции Рабочий коллектив 
- стропальщики, машинисты 

сейчас могу%сказать уверенно 
- ничего сложного в этом нет 
Еще будучи мастером, заме-
тила, если люди видят, что ты 
выкладываешься, они тоже ра-
ботают хорошо и ответствен-
но Так что. хотя Людмила Ва-
сильевна с молодости тихоня, 
подчиненные её слушаются 
- Пример надо показать Мо-
жет быть, это громкие слова 

ЛЮБИМОЕ 
ПРЕДПРИЯТИЕ 

О своей организации в юби-
лейные дни все стройдеталев-
цы говорят только с восторгом 

Сегодня на предприятии и 
работают, и отдыхают в удо-
вольствие. 

- К каждому празднику - ме-
роприятие. День строителя 
вообще шикарно отмечаем 
Спортивные соревнования у 
нас проводятся Активно жи-
вет наша организация. 

Хорошо помнит Минеева 
один из первых объектов пред-
приятия - стройку в поселке 
Белорусском. 

-Очень интересно было ра-
ботать. - говорит она - Объект 
представляет собой комплекс, 
в котором несколько общежи-

тий для вахтовиков-нефтяни-
ков соединены блоком обслу-
живания. а в нем бассейн 
сауна, кафе И все это к услу-
гам в любое время допустим 
на улице минус 50. а никуда не 
надо выходить, чтобы получить 
прекрасный отдых 

Пожалуй, как и большинство 
работников НСД. Людмила Васи-
льевна в благополучном состо-
янии дел на предприятии видит 
прежде всего заслугу руководи-
теля - Евгения Куропаткина. 

- Сейчас я бы никуда не ушла 
с завода. Он прекрасно рабо-
тает. Да и. кроме того, я уже с 
ним сроднилась Было время -
уходила, потому что сына надо 
было растить А ведь некото-
рые даже в те трудные време-
на оставались здесь и все пе-
режили вместе с заводом 

О многих людях Стройдета-
ли Людмила Васильевна гово-
рит только с теплотой и уваже-
нием: 

Я начинала с формовочного 
цеха Его можно назвать самым 
сердцем завода. Это один из 
самых сложных участков Зна-
ете. у нас есть там очень хоро-
шие ребята - Мельник Николай. 
ЯценкоДима. Абарцумян Они 
уже давно работают, преданы 
профессии, вкладывают в нее 
всю душу, а ведь это очень тя-
желый труд Вообще, у нас мно-
го работников, которых можно 
считать«золотым фондом» 

Любить свой завод, свой 
труд, своего сына - вот те про-
стые истины, которыми живет 
Людмила Минеева. хрупкая 
женщина, начальник склада 
готовой продукции. 

Стройдеталь для нее - это 
уверенность в завтрашнем дне. 
это место, где всегда ждут и где 
даже ранимые женщины стано-
вятся сильными строителями. 

Успехов и новых достижений 
всем сотрудникам предпри-
ятия-юбиляра! 

Ирина Шагалеева 
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У в а ж а е м ы й Е в г е н и й И в а н о в и ч ! 
С е р д е ч н о п о з д р а в л я е м Вас и весь к о л л е к -

тив ЗАО Н и ж н е в а р т о в с к с т р о й д е т а л ь " с 10-
л е т н и м ю б и л е е м ! 

В I и чудесный день день ЮБИЛЕЯ пред-
приятия сне пожелания хороши. Так желаем 
Вам «избы все последующие годы несли Вам 
р.чдеи ть созидания Же наем Вам всему кол лек -
типу предприятия вс егда I охранять душевную 
молодость Здоровья, счастья, пусть всегда Вам 
с о п у н тнуют успех и удача! 

Генеральный директор 
ООО"Нижнепартовсксантвхмонтаж» 

Е.А. Кочанов 

У в а ж а е м ы й Е в г е н и й И в а н о в и ч ! 
М ы , ж и т е л и д о м о в , п о с т р о е н н ы х с п е ц и а л и с т а м и В а ш е г о п р е д п р и я т и я , п о з д р а в л я е м В а с и в е с ь 

к о л л е к т и в З А О - Н и ж н е в а р т о в с к с т р о й д е т а л ь » . с 1 0 - л е т н и м ю б и л е е м ! 
Вы «двуслойно, можете гордиться результатами своего труда Плоды работы ЗАО •• Нижневартовске-

цюидеталь- будут служить людям долгие десятилетия Мы стремились купить жилье именно в вашей ком-
пании Вы строите б ы с т р о м качественно к тому же, жилье сдается с полной отделкой заходи и живи, не 
делая ремон т' То ость квартиры дос тупны для людей с:реднего достатка Это много значит 

Жилье построенное Нижневартовск : т р о й д е г ш м о пользуется с п р о с о м Нам было приятно иметь с 
нами дело Предприятие имеет отличную репутацию, с покупателями здесь всегда вежливы и заботливы. 

Желаем Вам »ак м о ж н о больше строить, иметь возможность снижать себестоимость и удовлетворять по-
купательский спрос Чти&ы конкуренция Вас не страшила, и качество продолжало оставаться на высоте! 

От имени жильцов домов, возведенных -Нижневартовскстройдеталью», 
председатель ТСЖ «Кристалл- В.В. Непочатова 

У в а ж а е м ы й Е в г е н и и И в а н о в и ч ! 
П о з д р а в л я е м Вас и В а ш к о л л е к т и в с 1 0 - л е т и е м ЗАО Н и ж н е в а р ю в с к с т р о и д е 1 а л ь » 1 

• • ; | :' : • ••• п р о й д е т , «ль*, всегда были непростыми С пер-
• • '1-й.' р. . м-, масштабные проекты, обеспечивая не только ус -

; • | | , , , к п ициту своих сотрудников, что крайне 
• • • • • • " н ц е О О - * п и о н е р о м которого стала НСД, 

и —; ,. их предприятий, которые сей-
'-'••- и» важно не просто ИДТИ 

1 ' •• и.ч • н . к .члективуудается. Сегодня 
Ни» •" ч1Д'*1 •! , ,•< ;ициминые п р о г р а м м ы и 

Заним к I ч -,<» чЦИН НГ» 1И11ЙИ .»' •„ »!».«-•* • •• предприятий Ю г р ы п о 
объему и н > . . ( . . о т прои.шид. >N«1 и введенным ' о и л т а м Все это поз-
полнот рас» ипынать на хорошие перспективы и к дальнейшем 

СИ в» <ч« / м н и < <;(ранляк! н«ч ' п.» ни» Н; «н. • ({Иовск стройдетали» 
• ниш •••ем » печеной р» гч ! 1амии ж - - замененного? 

У в а ж а е м ы й Е в г е н и й И в а н о в и ч ! 
П о з д р а в л я е м В а с и в В а ш е м л и ц е в е с ь к о л л е к т и в с 1 0 - л е т н и м ю б и л е е м о с н о в а н и я 
М ) «Ни •« т тевартевг *к г»ройдеталь 
Непро •<. мыло е 90 е г оды создать и поднять на должный уровень предприятие стройиндуст -

итиюбез 1 

Впш труд 
Завод 

мовыгол 
Жен, и 

коч, стаС 
Счастт 

11 и» г о » . 14 лось и се годня является лидером г. трои тел ьмог о комплекса у нас 
" руге 

' V ' ) - Нижневартовскстройдеталь т ю сплоченный коллектив единомыш-
| 1 - ^ к в а л и ф и ц и р о в а н н ы х специалистов , создавших своему предпри-

пречную репутацию, позволяющую выдержать любую конкуренцию, так как 
что м р а н т качества надежности и высокого профессионализма, 

.же при '.нам чьнЫ и благодарны Вам за верность д о б р ы м традициям взаи-
•ого1 отруднич ' гва м е ж д у н а ш и м и коллективами. 
т» 1шему сопле» м- у процветания новых обг.емов. состоятельных заказчи-

ому из вас щоровья . достатка 
ячелетии' 

гтокоиствия каждой семье и много 

Генеральный директор ОАО ЭСМ» А В Апехно 
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ч&ш. Примите поздравления 
Н Я М М Я Н 

Уважаемый Анатолий Васильевич! 
Сердечно поздравляем Вас и Ваш коллектив 

с 35-летним юбилеем предприятия! 

ОАО -Мостоотряд-69" - одно из крупнейшид предприятий города Иижнс 
вартовска и по праву занимает ведущее положение среди строителе <•, А ор 
ганизаций Ханты-Мансийского ав'ономно! о окру| л 

За 35 лет работы специалистами Мостоотряда-69 построено и введено в 
эксплуатацию 24 автомобильные и железнодорожных мое та. 20 речпы- при-
чалов. ведутся работы по берегоукреплению дна реки Обь в жилой зоне • ори • 
да Нижневартовска. Предприятием построены, ^.омплекс производстве-тми 
базы Нижневартовского речного порта с причальной стенкой, причальная и 
подпорная стенки водозаборной» ковша Нижневартовской ГРЭС прич 1а 
реке Вах для Нижневартовской БПТОиКО Ма2 и мног ие другие объекты 

Примите искренние слова признательности за труд Вашего колле» -1 л 
все что Вы сделали и делаете для жителей города Нижневартовска Пуслъ 
Ваш опыт, уверенность в своих сила* помогут Вам закрепить достиг иуюе и 
уверенно шагнуть вперед От всей души ж-лаем Вам и Вашему коллеми. , 
здоровья и благополучия! 

Глава юроде Нижневартовска Б.С Хохряков 

Уважаемые коллеги! Дорогой Анатолии Васильевич! 
Поздравляю вас с 35 летием вашего предприятия 

акционерното общества Мостоотряд- 69 - ! 

Ваш коллектив один из старейших строительных коллективов Нижне-
вартовска Но ценность ет о не только в этом, а прежде всего в том что на 
протяжении почти четыре» десятков лет его кадровый состав оставался 
практически неизменным У большинства мостоотрндовцев в трудовой 
книжке всего одна запись принят на работу А за ней многолетний 
тяжелый труд в сложных и опасны* условиях За этой записью полугодо-
вые командировки в самые потаенные уголки Югры. таежный гнус, ран-
ние ледоходы За ней - люди, которых вы соединили с большой землей 
достижения нефтяников с вашей помощью освоивших территорию За-
падной Сибири За этой записью, наконец. - одетая в бетон Обь. набе-
режная Нижневартовска, безопасность расположенных на берету жилых 
домов и школ. Наверное, мостоотрядовцы особенные люди даже среди 
строителей Редкр сегодня встретишь такую преданность своему пред-
приятию и профессии 

Пусть сплоченность вашего коллектива будет залогом будущих успехов 
предприятия, его производственного долголетия Желаю Вам Анатолии 
Васильевич поменьше финансовых проблем (к сожалению совсем без них 
нельзя), а всем Вашим работникам здоровья, тепла и счастья в доме, и 
легкой воды' 

Председатель Западно-Снби/жхой ассоциации строителей 
Депутат Тюменской областной Думы 

В М Танкиов 

Уважаемый Анатолий Васильевич! 
Поздравляем Вап и Ваш коллектив с 35-летием 

со дня основания ОАО Мостоотряд-69»! 

Ваше предприятие веде) свои:» историю с 1973 года. ВI .ерные • оды своей работы ОАО «Мое 
тоотри;: оУ • построило в Нижневартовском и Стрежевском районах 24 автомобильных и же-
ле .нол' | южных мое та и 20 речных причалов с 1977 и ща В - п;х.'дприя1ие стало заниматься 
берегоукрепительными работами в I счх»де Нижневартовск и Нижневартовском районе. 

О- . ' .-дня ОАО-Мостоотряд-69' -это крупное предпри» , ».о» ороговеть собственный 
флот, .чмизводственные базы и причал, ремонтные маг «ергкие цеха по деревообработ-
•.е по производству бетона и железобетона. За пен н ••• •• " лег объемы выполняемых 
Вами строительно-монтажных работ увеличились в 10 р ' 

3.) время существования -Мое гоотряд-69- построил коми 'екс производственной базы 
Нижневартовского речном» порта с причалом причал на реке Вах пассажирскии причал в 
го^юде Ханты-Мансийск и многие другие объекты. Е *<-• ->д»п строится по одному автомо-
бильному мосту на нефтяных месторождениях 

В Ни • иен фговском районе Ваша < »рт анизация по» троила причальную и подпорную стен 
ки воде лборного ковша Нижневартовской ГРЭС С 2007 года ведется беретоукреппение в 
селах Большетархово и Охтеурье а также в поселке Ат аи 

Сот|>удничйС1во администр01Ц1и Нижневартовскою района с Вашей компанией позволило убе-
диться в вькхжпм п|х »фг?сгионали тме г отрудников и на«еж»юсти п|>е/ит|*1ятия. Помете самые 
теплые слова благодарности от жителей ттчтритории и администрации НижневфТов1,«>о района. 

Жеааем Вам и всем |иботника»л ОАО -Мостоотряд 69 креп»>. сибирского здоровья счастья, 
услехое.вработе.новыхдостиже^итвпрофеггжхй/иукн'деятеп^чх тп финанеявцйстабильности. 
надежных па?ттнеров и увереннсюти в будуи»ем! 

Глава Нижневартовского района Б. А Саломатин 

Уважаемые коллеги! 
От всей души поздравляю всех работников и ветеранов 

ОАО -Мостоотряд-69- с 35 -летием образования вашего предприятия! 

За эти годы коллектив -Мосгоотряда-69" многое сделал для развития и сх:воения транспор-
тной инфраструктуры Западной Сибири В тяжелых условиях С|>еднего Приобья вы сделали ог-
ромный вклад в обустройство нефтегазовых месторождений строительство крупнейших пор-
товых перегрузочных комплексов юродских набер«?жных и берегоукрепительных сооружений 
в Нижневартовске, Ханш-Мансийске, Нижневартовском и Ея>резовском районах 

Накопленный богатый опыт позволил вам не голько выжить в труднейший период пере-
хода к рыночной экономике, но и. сохранив высокопрофессиональный коллектив, добиться 
значительных успехов в производственной деятельности Это свидетельствует о высоком 
уровне руководства инженерной и рабочей инициативе смелом внедрении в практику 
мировых достижений- Одним из них стало участие по внедрению технологии трубчатого 
сварного шпунта, на основе которого было построено более 20 км причальных и берего-
укрепительных сооружений типа Больверк». произведено более 60 тысяч тонн трубчатого 
шпунта. Качественная работа с использованием трубошпунта при строительстве автомо-
бильной транспортной развязки, Восточной объездной дороги прогулочной Набережной 
в Ханты-Мансийске, дала дополнительный импульс массовому применению трубошпунта 
в различных областях строительной отрасли Есть уверенность, что наши добрые и поря-
дочные взаимоотношения, совместная производственная деятельность являются прочным 
залогом развития нлших предприятий в частности и страны в целом 

От есей души желаю вам дорогие коллеги, доброго здоровья, счастья, успехов в труде и 
семейного благополучия. 

По поручению коллектива ООО «Трест Запсибгидрострой-
генеральный директор В В Гончаров 

т с / м ф о и 5 3 - 9 1 - 5 1 
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мым молодым техническим 
инспектором в СССР 

Приходилось обслужи-
вать строительные предпри-
ятия шеети Министерств. это 
около 45 тысяч человек Ра-
бота. прямо скажу, очень от-
ветственная и тяжелая. Одни 
несчастные случаи на про-
изводстве какую моральную 
нагрузку давали в год по не-
сколько десятков смертель-
ных исходов приходилось 
оформлять 

С тех пор Матвеев всегда 
обращает усиленное внима-
ние на соблюдение правил 
охраны труда и техники бе 
зопасности Возможно, для 

даже на зарплату, ее задерживали ме-
сяцами. Строительство на тот момент 
финансировалось по бартерному вари 
анту. Например, город платил мостови 
кам горюче-смазочными материалами 
которые получал от нефтяников в ка 
честве расчетов по налоговым плате-
жам. - Мостоотряд - таким же образом 
рассчитывался за материалы, технику, 
оборудование, в результате чего был 
ввергнут в долговую яму из-за неуплаты 
налогов в бюджеты всех уровней Пред-
приятию грозило банкротство 

• Все тогда выживали еле-еле-, - вспом-
нят некоторые. Действительно, остаться 
на плаву после такого экономического 
кризиса "удалось не многим. Строитель-
ная отрасль разрушалась на глазах. В 70-
е годы в Нижневартовске было 24 строи-

СТГОгТБЛЬ НШЕШТ0ВСЙ1 
своей деятельности, и географию ра-
бот. Вновь образовали второй строи-
тельный участок. Он возводит мосты 
для нефтяников. Также «завоевывает-
другие территории. Сейчас визитной 
карточкой МО-69 можно считать уже 
не только берегоукрепление в Ниж-
невартовске. но и грузовой причал в 
Саранпауле. открывающий дорогу к 
богатствам Приполярного Урала, и 
пассажирский причал-красавец в Хан-
ты-Мансийске. и дорожную развязку с 
объездной дорогой в окружной столи-
це, по которой проедутся Президенты 
стран Евросоюза в июне нынешнего 
года на саммите -Россия-ЕЭС-. Не-
редко на такие ответственные объ-
екты наведывается сам Губернатор, 
контролирует ход строительства. 

« ш ш & т р щ = 
ОДНА СЕМЬЯ» 

М о с т о в и к и - народ о с о б ы й . Го-
товый в л ю б о й м о м е н т сорваться с 
места , высадиться где-нибудь на 
н е о б ж и т о м берегу реки и отвое-
вать у п р и р о д ы кусочек этого про-
странства , сделать его у д о б н ы м 
для человека : заковать в бетон и 
железо . Поэтому и с о з д а л и в свое 
время с и с т е м у мостоотрядов , ко-
торые д о л ж н ы уметь существовать 
автономно . Часто в них работают 
с е м ь я м и : муж строит м о с т ы , жена 
- на с к л а д е или в бухгалтерии . А 
коллектив ОАО - М о с т о о т р я д - 6 9 » в 
ц е л о м м о ж н о назвать о д н о й д р у ж -
ной с е м ь е й Большая часть сотруд-
ников - с о с е д и - живут в д о м е , воз-
веденном с и л а м и предприятия . У 
«Мостоотряда-69» с в о и д а ч н ы й и 
г а р а ж н ы й кооперативы. Так что, и 
на работе вместе , и на отдыхе . И 35-
летие своего предприятия 3 - г о мая 
сотрудники ОАО «Мостоотряд-69» 
отмечать будут также вместе . 

«АНАТОЛИЙ ВАСИЛЬЕВИЧ 
МОЖЕТ ВСЕ» 

Генеральный директор ОАО «Мосто-
отряд-69- Анатолий Матвеев на рабо-
чем месте уже в 7 часов утра 

У вас всегда такой график работы? 
Работая у нефтяников, приходилось 

еще раньше вставать Там вахты, пере-
езды. перелеты много времени занима-
ли Я ведь в Нижневартовске с 1976-го 
года, пришлось поколесить по место-
рождениям на строительстве объектов 
для нефтяников. Привычка •<жаворонка» 
так и осталась. С утра и голова свежее, 
столько дел можно успеть переделать. 

А работы Матвеев не боится. Нынче 
все в -Мостоотряде-69» замыкается 
на нем -Как Василич скажет-, "У Мат-
веева спросите», «Это только Анатолий 
Васильевич может решить». Впрочем, 
он сам выбрал такую участь и нисколь-
ко об этом не жалеет. 

- Сегодня "Мостоотряд" для меня -
это все. Работа неотделима от личной 
жизни Я живу нашими объектами, про-
блемами и достижениями коллектива. 
Цаже в отпуск не могу съездить более 
чем на две недели, и то ежедневно вы-
хожу на связь, чтобы узнать, как дела 

И это вовсе не трудоголизм. Навер-
ное, когда вкладываешь в дело душу, 
по-другому и не получается. 

Вокруг Анатолия Матвеева жизнь 
всегда бьет ключом. Окружающим при-
ходится встраиваться в этот бурный 
поток. Это свойственно выходцам из 
комсомола. Активист по натуре, он не 
может жить иначе. С первого курса Тю-
менского индустриального института 

комиссар студенческого стройотряда, 
член областного штаба ССО. На четвер-
том курсе Матвеев уже избран в Прези-
диум Тюменского обкома профсоюзов 
строителей. В итоге в 23 года, работая в 
ЦК Профсоюза строителей по Тюменс-
кой области, Анатолий Матвеев стал са-

кого-то это объяснит его скрупулезное 
внимание к подобным вопросам. Дело 
ли директора предприятия контроли-
ровать, на всех ли каски надеты? 

- Нет ничего ценнее человеческой 
жизни И когда речь идет о безопас-
ности и здоровье людей. -слишком»не 
бывает 

Поэтому-го при довольно опасных 
условиях труда в -Мостоотряде- за 
последнее время не было зафиксиро-
вано несчастных случаев. 

КАК ВСЕ НАЧИНАЛОСЬ 
История «Мостоотряда-69» начина-

лась со славных страниц. В эпоху 70-х, 
когда стремительно развивался нефте-
газовый комплекс, приступили к бур-
ному освоению Самотлора. потребова-
лось возводить мосты на строящейся 
железнодорожной линии и автодорогах 
на месторождения. 

И вот. в мае 1973-го года на нижне-
вартовскую землю прибыл десант мос-
тоотрядовцев. Небольшой коллектив 
гидростроителей за короткое время 
сумел вырасти до пятисот человек: 
рабочих рук в то время на комсомоль-
ской стройке Нижневартовска хватало. 
Отряд мостовиков быстро освоился 
на новом месте Возвели мощную тех-
ническую базу с причалом, гаражами, 
цехами деревообработки и производс-
тва железобетона Кстати, все это ис-
пользуется и сейчас. Построили себе 
жилпоселок с магазинами, детсадом, 
клубом и спортзалом. В общем, обос-
новались прочно и надолго. 

Работы было достаточно. В 70-е годы 
-Мостоотряд-69» построил пять де-
сятков мостов на автотрассах Само-
тлорского. Аганского. Покачевского и 
Мегионского месторождений. Полто-
ра десятка свайно-эстакадных мостов 
было возведено на железной дороге 
Сургут-Нижневартовск. 

В 1977 году Министерство транспор-
тного строительства СССР приняло ре-
шение перепрофилировать МО-69 на 
строительство берегоукрепительных 
сооружений и причалов. Так что. в 80-е 
и 90-е годы специалисты предприятия 
возводили комплекс нижневартовс-
кого речного порта, гидросооружения 
на НВГРЭС. было построено двадцать 
речных причалов на Вахе и Агане. а так-
же в Томской области. Ну и любимое 
творение мостоотрядовцев - берего-
укрепление реки Обь в районе Нижне-
вартовска. Но об этом - отдельная ис-
тория (читайте ее на стр.4). 

АНТИКРИЗИСНЫЙ 
МЕНЕДЖЕР 

Все рухнуло в начале 90-х. когда по 
стране прошла буря экономических 
реформ. В ту пору в коллективе «Мос-
тоотряда-69» экономическая ситуация 
была наисложнейшая. Денег не хватало 

тельных треста. Не осталось ни одного 
Так что. 35-летний юбилей в этом году 
отмечают лишь две организации строи-
тельного профиля - -Мостоотряд-69» и 
«ЗСМ- Самые живучие. 

- 11 апреля 2000-го года был нало-
жен арест на имущество предприятия 
Задолженность была 10.5 млн рублей 
по основным налогам. 13.5 млн рублей 
- пеня Город выделил 6.5 млн рублей 
кредит, по 1 млн рублей налогов сделал 
отсрочку платежа Эти цифры Анато-
лий Матвеев до сих пор помнит назубок, 
хотя прошло уже 8 лет с той поры. 

В «Мостоотряд-69» в 96-ом году его 
пригласил на работу своим замом быв-
ший директор предприятия Владимир 
Пронин. Задатки организатора и энер-
гию Анатолия Васильевича в коллекти-
ве оценили и в 2000-ом году избрали 
директором «Мостоотряда». На тот 
момент это было все равно, что возгла-
вить тонущий корабль. Однако Матвеев 
не испугался. Антикризисный управля-
ющий, как бы его сейчас назвали, взял-
ся за дело, засучив рукава 

- Тяжело было Пришлось начинать 
с жестких, но необходимых на тот мо-
мент мер - попрощаться с десятком 
людей, занимавших на предприятии 
руководящие посты: главный бухгал-
тер. главный инженер, заместители 
директора и другие Их сменили наши 
же работники, только более инициа-
тивные и энергичные 

К концу года после долгих перегово-
ров с властями удалось добиться рес-
труктуризации задолженности по на-
логовым платежам. Положение начало 
потихоньку выправляться. 

Сегодня, оглядываясь назад, Анато-
лий Матвеев уже спокойно рассказыва-
ет о том, как удалось пройти это «чисти-
лище». Одному богу известно, сколько 
здоровья унесли те годы кризиса. 

- Сегодня я доволен достижения-
ми предприятия "Мостоотряд-69" по 
праву считается признанным лидером 
гидротехнического строительства в 
Югре Объемы работ выросли в 10 раз. 
Нам удалось сохранить коллектив про-
фессионалов Трудности нас только 
сплотили. Многие из тех, кто уходил, 
вернулись вновь. 

Сейчас плодотворная деятельность 
коллектива мостостроителей занимает 
не последнее место в экономическом 
развитии Нижневартовска. Теперь уже 
предприятие помогает городу: помимо 
налоговых платежей перечисляет средс-
тва на определенные проекты в рамках 
соглашения о социальном партнерстве. 

ВТОРОЕДЫХАНИЕ 
Сегодня строительная отрасль раз-

вивается активно. Правда, специфика 
работы «Мостоотряда-69» диктует свои 
условия. Гидротехнические сооруже-
ния дорогостоящи Даже для далеко не 
скудного бюджета нашего округа. Поэ-
тому предприятие расширило и сферу 

Да и общественное внимание к ним 
приковано. Мостоотряд-69» имеет 
отличную репутацию в округе, и что-
бы не ударить в грязь лицом, прихо-
дится соответствовать заявленному 
уровню Спецодежда и та уже создает 
определенный имидж предприятию 
Оранжевые жилеты мостоотрядовцев 
с логотипом предприятия узнаются 
сразу Немаловажно и техническое 
оснащение. На единственный в ок 
руге пятитонный гидромолот, кото-
рый есть только у МО-69. некоторые 
специально приходили посмотреть 
Кстати, он не дает ни гари, ни копоти, 
так что работать на нем можно хоть в 
белой рубашке. 

- Анатолий Васильевич, за 35 лет 
работы предприятия много воды 
утекло . Как изменилось л и ц о «Мос-
тотряда-69» за это время? М о р щ и н -
ки появились? 

- Безусловно, предприятие уже 
умудренное опытом. Но при этом стало 
только краше и солиднее Мы ежегод-
но вкладываем средства в улучшение 
условий труда сотрудников. Работы 
ведутся на новой современной техни-
ке. Сделан евроремонт в вагончиках, в 
них есть все необходимое для отдыха в 
перерыв - чистая вода, холодильники, 
микроволновые печи, телевизоры. И 
еще один показательный факт, на кото-
рый я как-то обратил внимание: наши 
работники ездят в основном на ино-
марках. Это тоже свидетельство повы-
шения качества жизни. 

Но. меняясь вместе со временем, 
мы не отказываемся от старых доб-
рых привычек. Постарались взять 
все самое лучшее из советского 
времени - так называемый соци-
альный пакет для сотрудников 
Оплачиваются санаторно-курорт-
ные путевки, летний отдых детей, 
льготный проезд во время отпуска, 
медицинские операции. Выдают-
ся беспроцентные ссуды на оплату 
обучения сотрудников и их детей в 
вузах и техникумах Кстати, все эти 
социальные гарантии распростра-
няются и на тех, кто ушел с пред-
приятия на пенсию. Вообще, наши 
пенсионеры как отдельное под-
разделение МО-69 Они все рав-
но остались с нами Мы регулярно 
поздравляем их с праздниками, 
оказываем материальную помощь. 
Это часть семьи -Мостоотряда-69». 
тоже наше лицо. 

Я горжусь своим коллективом и 
благодарен тем. кто даже в самые 
сложные времена остался верен 
своему предприятию. Сегодня мы 
уверенно смотрим в будущее По-
больше нам стабильных заказов, ну. 
а работать мы умеем! 

Вероника Труба 
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П О Т О М С Т В Е Н Н Ы Й ! 
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П р о ф е с с и о н а л ь н ы й в ы б о р 

главного и н ж е н е р а «Мосто -
о т р я д а - 6 9 » М и х а и л а Сед-
л е ц к о г о б ы л с д е л а н е щ е д о 
е г о р о ж д е н и я - е м у с у ж д е н о 
б ы л о п о я в и т ь с я на свет в се -
м ь е м о с т о с т р о и т е л е й . 

Так что. помотаться по про-
сторам Советского Союза се-
мейству Седлецких пришлось 
Строили мосты в Казахстане. 
Оренбургской. Челябинской 
областях. Романтика, да и 

только! Особенно для маль-
чишки. В старших классах на 
летних каникулах Михаил уже 
подрабатывал вместе с ро-
дителями Сна.чала арматур-
щиком вязал арматуру на 
пролетных строениях, даже 
получил второй разряд. Сле-
дующим летом плотником. В 
общем, на новое пальто, кос-
тюм и ботинки заработал сам. 

Ну. а когда после службы в 
армии, которую проходил в 

ГДР. земляки позвали на се-
вер. Михаил Николаевич долго 
не думал: привык быть легким 
на подьем Так и привела его 
судьба в 1980-ом году в нижне-
вартовский Мостоотряд-69 
Приняли сразу мастером - как-
никак специалис т с опытом И 
сразу «бросили на берегоук-
репление реки Обь в промыш-
ленной зоне Нижневартовска 
Первым объектом стал причал 
ГСМ возле реки Рязанка, затем 
причал НГДУ им Ленина (там. 
где сейчас оптовый рынок) , и 
гак далее. В 80-е годы силами 
«Мостоотряда-69" возведен 
комплекс нижневартовского 
речно! о порта 

- Это большой объем работ 
Мы начинали с забивки свай и 
заканчивали сдачей объекта 

-под ключ- вспоминает Ми-
хаил Николаевич Вы знае-
те. там даже бомбоубежище 
построили! Но нам было псе 
по плечу Ведь на тот момент 
в ••Мостоотряде работали бо-
лее пятисот человек 

Каждый объек т по-свог^му 
сложен Ведь стихия непред-
сказуема. а мы напрямун > и 
висим от ее капризов Как то 
уходя на майские пращники я 
заставил работников вытащить 
всю технику из котлована Они 
долго спорили, чю это за юр 
мозит работы на неделю При 
шпось доказывать до хрипоты 
Но когда вернулись псиУН ";/ >, г< 
дников оказалось 1:0 вода 
действительно поднялась и 
затопила котпован По 'ото 
случая со мной уже не спорили 

грандиозной стройке 
столько захватила раб. 
нако через несколько п< 
вернулся в -Мостоотря 
главным инженером 

Как будто и не уход!' 
пори г Михаил Ником, н 
здесь все знакомые и д 

Сегодня у главною п 
ра забот невпроворо 1 • 
д и м о контролировать п 
с т рои те льс т ва. качесте 
людение техники безог 
т и. материальное обе< 1 
и много всего другот о 

Ко/да мною рао<< 
здорово Поэтому хиче 
жена п., чтобы М-н к 
69" всегда был обе. 
работой по профилю 
будет процветать ч( 
ягие то и у сотрудник 
до 
буду1 

иная жизн, 
приводить 
воих детей 

ПОКОРЯЯ! С И Б И Р С К И Е ' $ Е К И ] 

Сегодня у В л а д и м и р а К л и м о в а 
с в о й кабинет в о ф и с е «Мостоотряда». 
Д о л ж н о с т и п р е д с е д а т е л я Совета д и -
р е к т о р о в ОАО «Мостоотряд-69» и за-
м е с т и т е л я д и р е к т о р а п р е д п р и я т и я 
т о м у обязывают . А е щ е не так давно 
он появлялся з д е с ь раз в м е с я ц , про-
водя о с н о в н о е в р е м я на строительс -
тве м о с т о в и причалов на реках Тю-
м е н с к о й и Томской областей . 

Что привело 30 лет назад молодого 
гидротехника из цветущей Украины в 
суровый северный край 9 На этот воп-
рос Владимир Викторович пожимает 
плечами 

- Наверное, судьба Ведь у меня в 
Донецкой области удачно складыва-
лась карьера Бригада попалась хо-
рошая Проработав 3 месяца, как мо-
лодой специалист я уже получил там 
квартиру Но приехал один товарищ, 
рассказал какая стройка на севере 
идет, и я загорелся 

Кстати , в э т о м году Владимир Кли-
мов отметит 30 -летие своей работы 
в -Мостоотряде». За это время он 
прошел все ступеньки п р о ф е с с и о -
нального роста . Был г а з о р е з ч и к о м , 
б р и г а д и р о м , м е х а н и к о м в ОГМ. ин-
ж е н е р о м снабжения , начальником 
участка, п р о р а б о м . 

- В то время, кажется, мы уме-
ли делать все. Любой рабочий был 
специалистом широкого профиля 
Начальник участка раскладывал 
чертежи на столе, и выпускник ПТУ 
мог их прочитать Современную мо-
лодежь. наверное, как-то по-друго-
му учат 

Так что нынешнему заместителю ди-
ректора МО-69 не понаслышке зн.исом 
соленый вкус профессии 

С 1982-го по 1993-ий ю д Мосгоот-
ряд-69» возвел в регионе 12 причалов 
для нефтяников строителей и всех 
остальных То есть, на каждый год при-
ходилось по причалу А на каждый при-
чал приходилось в общей сложности 
полгода разлуки с семьей Вот такая 
несложная арифметика вахтовиков В 
составе третьего строительного учас-
тка Владимир Климов объехал за эти 
годы пол Сибири 

По молодости мы об этом не заду-
мывались. Только потом вдруг осозна-
ешь. что вот уже и дочь повзрослела, и 
сынишка подрос, а ты и не заметил 

Кстати, сына Владимира Викторови-
ча папин образ жизни лишь вдохновил 
Он учится на инженерно строительном 
факультете Санкт-Петербургского Уни-
верситета. 

Придет работать в «Мостоотряд-69>•? 
Пока не знаю, решать ему 

Если что. папа поделится опытом 
выживания в походных условиях. На-
пример. как защититься от комаров и 
мошек 

!м научились, 
овый гнать €( 
ЗДЙЧНЫМ одек<. 
>ва от кома/юи 

Фа 

0ДНА\ ЗАПИСЬ; В)ТРгУД0В0И1 КНИЖКЕ' 
З а м е с т и т е л ь д и р е к т о р а ОАО 

« М о с т о о т р я д - 6 9 » Н и к о л а й П р и х о д ь -
к о считает , что с у д ь б у н е в ы б и р а ю т . 
Она с а м а ведет ч е л о в е к а по ж и з н и . 

^ У н е г о , н а п р и м е р , о н а с в я з а н а и м е н -
но с М О - 6 9 . В п о д т в е р ж д е н и е э т о м у 
т р у д о в а я к н и ж к а , в к о т о р о й п е р в ы м 
и , как з а в е р я е т Н и к о л а й Ю р ь е в и ч , 
п о с л е д н и м м е с т о м р а б о т ы з н а ч и т с я 

. и м е н н о э т о п р е д п р и я т и е . 
, ' - -Мостоотряд-69», действительно моя 

судьба, - говорит Николай Приходько. 
- Местами трудная, но интересная И я 
нисколько не жалею, чю она такая. Каж-
дое утро я иду на работу с желанием, по-
тому что мне нравится то. чю я делаю 

С Дальнего Востока дорожка судьбы 
привела Николая Юрьевича в 1987-ом 
году молодым специалистом в Нижне-
вартовск. а точнее в «Мостоотряд-69». 

- Сначала думал года три здесь по-
работать, заработать денег и уехать 
Но когда прошло время, понял, что уже 
«прирос душой» МО-69 - необычное 
предприятие Большинство людей ра-
ботают здесь по много лет, и мы отно-
симся друг к другу как-то по-семейно-
му. Это не только рабочие отношения, 
но зачастую и личностные 

За двадцать с лишним лет работы 
в 'Мостоотряде- много воды утекло 
Вместе с предприятием Николай При-
ходько переживал и трудности, и ус-
пехи За это время из неопытного мо-
лодого специалиста он превратился в 
настоящего профессионала. 

- Конечно, я приехал сюда совсем 
-зеленым», с теоретическими знани-
ями выпускника института. И именно 
здесь прошел -школу жизни» А учи-
теля были просто замечательные, на 
которых хотелось равняться. Среди 
них бригадир Владимир Николаевич 
Курочкин. а также первый мой началь-
ник участка N91 Анатолий Анатольевич 
Лаврук - человек энциклопедичес-
ких знаний, который может ответить 
на любой вопрос Богатейший опыт 
дало общение с людьми Считаю, что 
в строительстве люди раскрываются 
как нигде. Я теперь сам по-другому 
смотрю на жизнь, и по-другому вижу 
людей. Достаточно поговорить с чело-
веком пять минут, чтобы понять, что он 
из себя представляет 

Кстати, через несколько лет Нико-
лаю Приходько пришлось самому воз-
главить строительный участок N° 1 

у н ж.-я иные, даже на отда • 
ектах Это раньше п р и х о д и ш ь о г -
ревать транспорт паяльными лампами 
Сегодня нет такой необходимости 

В начале 90-х на строи гепьстш 
причапа в районе Стреженого мы раб< > 
тали по заказуканадско-американок ч 
компании Тогда по-хорошему завидо 
вали иное 1 ранцам замечательная тех 
ника спецодежда, отличные бытоньк 
условия Сегодня все это даже лучше 
есть и у нас 

Не останавливаться на достигнутом 
это т а й н о е пожелание Почетно! 

строителя России. Ветерана труда РФ 
Владимира Климова в юбилеи пред-
приятия 

Мы могли бы еще и третий, и чет-
вертый строительный участок открыть 
были бы объемы работ Надеемся так 
и случится с началом освоения Припо-
лярного Урала В общем, желаю Мос-
тоо тряду-69' больших перепек тин 

Берегоукрепление реки Обь в районе 
Нижневартовска стало его первым и 
любимым объектом 

В конце прошлого года мы сда-
ли пятую очередь берег оукреп пения 
но надеемся на продолжение У меня 
осталось радостное ощущение после 
двадцати пет работы на этом берегу 
Когда выхожу на набережную прият 
но смотреть 

А правда что строить и благоус траи-
вать набережную стали с вашей подачи9 

Изначально в проекте предусмат 
ривалось вместе со строительством 
берегоукрепления вести благоуст-
ройство прилегающей территории 
Но на это все не хватало средств 
Тогда мы с главным инженером про-
екта решили сделать еще проект де-
тальной проработки припегающей 
зоны Тогда властям стали очевидны 
преимущества набережной Конечно, 
это воплотилось в жизнь несколько 
в ином виде, но суть осталась та же 
Так что. всегда нужно стремиться к 
пучшему 

С этим стремлением Почетный стро-
итель России. Лучший строитель Ниж-
невартовска-2006 Николай Приходько 
и живет, и работает 

Мы хотим строить больше лучше, 
красивее и надежнее, приобретать но-
вую технику выходить на международ-
ный уровень качества Думаю у Мое-
тоотряда-69• это получится' 

Материалы подготовила Анна Владимирова 



Уникальный объект, аналогов ко-
торому нет в России , - берегоукреп-
ление р е к и Обь в районе Нижневар-
товска - выполнен с п е ц и а л и с т а м и 
первого строительного участка ОАО 
«Мостоотряд-69». Для мостовиков , 
готовых к быстрой передислокации , 
это из ряда вон в ы х о д я щ и й случай 
- 20 лет на о д н о м объекте! За это 
время трудно было не прикипеть ду-
ш о й к хозяйке Оби, подстраиваясь 
под ее к а п р и з н ы й нрав, выдерживая 
то пренебрежение в виде холодного 
ветра с реки , то неожиданную ласку 
т е п л ы м с о л н ы ш к о м . Двадцать лет 
промчались как один миг. 

20 ЛЕТ - ЭТО МНОГО ИЛИ МАЛО? 

В начале 80-х годов на высоком бе-
регу Оби в столице нефтяного Само-
тлора. который осваивали всем миром. 
москвичи построили несколько квар-
талов 16-этажных домов В элитных 
домах с видом на Обь мечтал получить 
квартиру каждый вартовчанин 

Позже градостроители спохвати-
лись. что как раз в этом месте река де-
лает крутой поворот, и идет серьезное 
размытие берега по 3-5 метров тод. 
Представляете, насколько бы к сегод-
няшнему дню расширила свое русло 
река, если бы не предпринимались 
меры! Но городские власти, вовремя 
оценив опасность, в начале 80-х годов 
приняли решение укреплять берег. По-
этому в 84-ом году в экстренном по-
рядке были начаты работы, а с 86-го на 
берег вышел «Мостоотряд-69» 

Сегодня выполнены пять очередей 
укрепления берега и дна реки в жилой 
зоне Нижневартовска Дальше, в Ста-
ром Вартовске. работы будут уже в бо-
лее упрощенном виде 

Эти три километра берегоукрепления 
специалисты строительного участка № 1 
«Мостоотряда-69» буквально пропол-
зли на коленях, и с закрытыми глазами 
могут рассказать о каждом метре. -Что 
здесь 20 лет-то строить?» - спросят не-
которые. Действительно, МО-69 мог 
и за 5 лет укрепить берег, при условии 
стабильного финансирования Но этому 
обьекту была уготована иная судьба 

- В 1986 году начиналось все заме-
чательно, - вспоминает ныне мастер, 
а тогда еще плотник -Мостоотряда-
69» Фаниль Файзуллин. - Ведя пер-
вую очередь строительства от стен-
ки речпорта, сразу рассчитывали на 
большой объем работ, закупили много 
техники, в том числе и японский кран 
- роскошь для того времени Шпунта 
завезли сразу на 0.5 км То есть, под-
готовились основательно 

Первую очередь мостоотрядовцы 
сдали на -ура- При возведении вто-
рой уже начались проблемы. Во вре-
мена экономического кризиса городс-
ким властям не до укрепления берега 
стало, людей бы накормить -Мостоот-
ряд-69» стал строить в долг 1995-96-е 
годы возводили всего по 8 -9 метров 
Первые очереди берегоукрепления со 
стороны жилых районов подвергались 
разрушительному воздействию талых 
вод. так как не было благоустройства 
набережной Случалось, что эти ручьи 
целые плиты выворачивали «Мостоот-
ряду-69» своими силами приходилось 
делать водоотведение 

В условиях отсутствия финансирова-
ния берегоукрепительные работы тор-
мозились А так как весной вода в Оби 
может подняться до десяти метров, 

всего другого, Главное, что фундамент 
для дальнейшего благоустройства за-
ложен шпунтами -Мостоотряда-69 
Вот только переживают душой гидро-
строители. что не ценят почему-то ниж-
невартовцы всю эту красоту. 

Парапеты пассажирского причала 
хулитаны разрисовывают, светильни-
ки. сделанные в едином стиле на заказ, 
просто разбивают. - с I оречью говорит 
Фаниль Файзуллин. В районе пасса-
жирского причала установлено ажурное 
чугунное ограждение, так его вандалы 
просто выламывают и сбрасывают в 
реку Невообразимое что-то творится 

Самый большой ущерб набережной 
наносят охотники за металлом. По тер-
ритории набережной проходит ливне-
вый коллектор, который накрывается 
чугунными решетками Каждая весом 
около 60 килограмм хорошая добы-
ча для воришек Мостоотрядовцы эти 
решетки пробовали даже сваривать 

вместе, что усложняет эксплуатацию 
кол лек юра, зато сохраняет решетки 
Так считали. Оказалось, что и это не 
преграда По ночам воры с ножовкой 
отпиливали и утаскивали решетки И 
красивые чугунные скамейки с набе-
режной сразу же перекочевали на пун-
кты приема металла или на дачи пред-
приимчивых вартовчан А вы хотите 
жить в красивом городе9 

Приходилось самим что-го модер-
низировать. изобретать выдумывать, 
как облегчить работу, повысить качес-
тво. говоритФанильФайзуллин 

Кстати, несколько новых технологий, 
внедренных мостоотрядовцами. стали 
золотым фондом профессионального 
опыта Гидростроя Хотя к -звездам . ко-
нечно. приходится идти через тернии 

- Когда мы приступили к строительс-
тву пассажирского причала(это че твер-
тая очередь берегоукрепления). открыв 
проект я в первое мгновение испугал-
ся настолько сложная конструкция. 

признается бывший начальник СУ № 1 
Николай Приходько Стенка очень вы-
сокая. более 20 метров, переплетение 
различных уровней, пять из которых 
под землей Но разобрались', работа на 
этом участке была очень интересной 

На самом деле Николай Юрьевич 
скромничает. Он внес немало рацпредло-
жении и в проект и в технологию работы 

ВЛЮБЛЁННЫЕ 

« М Ы НЕ УХОДИМ С БЕРЕГА»» 
В прошлом году Мостоотряд-69 

получил новый заказ на возведение 
в Нижневартовском районе сразу трех 
объектов, берегоукрепление реки Вах 
в селах Охтеурье и Большетархово. 
а также реки Аган в поселке Аган Так 
что, первый строительный участок пе-
рекочевал на эти стройки, 

Но гидростроители, ведущие вечный 
бой со стихией, признаются, что тоску-
ют по своенравной Оби и мечтают вер-
нуться на нижневартовский берег. 

- При строительстве пятой очереди 
берегоукрепления в Нижневартовске 
мы создали мощную базу: прекрасные 
бытовки, вагон для приема пищи, сто-
лярный и токарный цеха, провели гуда 
свет, тепло и канализацию, - говорит 
Фаниль Файзуллин, - конечно, в расче-
те на перспективу дальнейшего строи-
тельства берегоукрепления Поначалу 
даже спор вышел, стоит ли это делать 

Но сегодня уже ясно, что базе на 
Нижневартовском берегу Оби недолго 
придется -зимовать' . Сейчас проходит 
экспертизу проект шестой очереди 
берегоукрепления - в районе Старого 
Вартовска Это 1350 метров от старого 
пляжа до территории старого Рыбоза-
вода. Так что. вскоре Обь вновь встре-
тится со своими старыми знакомыми. 
Работы по укреплению нижневартов-
ского берега должны возобновиться в 
конце нынешнего года 

шпунты забивают при самом низком 
уровне реки с февраля по апрель Не 
выполненные зимой и ранней весной 
необходимые технологические опера-
ции не давали возможности продол-
жить работы до следующего сезона. 

Но главное - при всех трудностях 
•Мостоотряд-69 не останавливал 
строительство. 

Пришлось пропустить 450 метров 
.берега, где планировался пассажир-
ский причал, и срочно браться укреп-
лять береговую линию в районе храма, 
где ситуация была уже опасной Здесь 
сильно размывало берег, возникала 
угроза затопления жилых кварталов 
Например. 32-ю школу отделял от 
вольнолюбивой реки всего 40-метро-
вый участок, который сокращался с 
каждым днем 

Благодаря труду тех. кто трудился на 
берегу от зари до зари, сейчас жители 
домов на набережной чувствуют себя в 
полной безопасности. 

ТЕХНОЛОГИЯ Д Л Я «ЧАЙНИКОВ» 

Технологию берегоукрепления для 
-чайников» объяснить сложно Бетон-
ные плиты, которые вы видите на от-
косах берега, это лишь верхушка айс-
берга Значительная часть сооружений 
скрыта под землей и водой Основная 
составляющая защиты берега - это 
шпунтина (в обиходе мостоотрядовцев 
-шпунт»). Так вот. этот шпунт шириной 
1,5 метра и длиной 11 метров весит 
около 10 тонн Ощутили значимость 
конструкции? Получается, что после 
забивки шпунта часть его уходит в дно. 
а часть остается наверху Следующий 
шпунт как пазл скрепляется в замок с 
предыдущим Такова основная схема 
работ Впрочем, такое объяснение рав-
носильно обучению высшей математи-
ке на пальцах 

И хотя никогда прежде в Нижневар-
товском регионе не было опыта и на-
работанной технологии возведения 
подобных берегоукрепительных со-
оружений. благодаря высокому про-
фессионализму и творческому подходу 
к делу специалистов СУ N91 -Мостоот-
ряда-69», были достигнуты успехи в 
строительстве 

А чего стоит только ювелирная ра-
бота гидростроителей по стыковке 
третьей и четвертой очередей. Когда 
вернулись к строительству берегоук-
репления на пропущенном участке, 
пришлось попотеть, прежде чем уло-
жить шпунты таким образом, чтобы 
один -пазл» с точность до сантиметра 
попал в другой «пазл-. 

- Не так просто было забить эти 
шпунты«замок в замок--. - вспоминает 
Фаниль Халилович - Если получается 
маленький наклон - все идет насмар-
ку Мы втроем: Николай Приходько. 
Владимир Спичак и я. долго высчиты-
вали эти углы по градусам, но все-таки 
забили эту соединительную шпунтину 

КРАСОТУ НУЖНО БЕРЕЧЬ 

Сегодня набережная Оби - гордость 
Нижневартовска. И с каждым годом она 
должна становиться все краше. Вот и 
Губернатор Югры здесь в прошлом году 
лично рябинки высаживал. По проекту, 
на набережной появятся и сиреневые 
аллеи, и клумбы, и памятники, и много Вера Савинова 
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ходи пось практически 
все. любую гайку Кис-
лород для резки металла 
возили целыми машина-
ми Продукт и также до-
ставлялись та 1.5 тысяч 
километров 

А с августа по де 
кабрь туда вообще ни-
как невозможно было 
добраться Приходи-
лось выживать на ста-
рых запасах продоволь-
ствия Представляете, 
что сморщенные яб-
локи тоже могут быть 
вкусными° Но в основ 
ном питались рыбой Я 
выделял двух человек, 
которые ставили сети 
и обеспечивали весь 
участок продовольс-
твием 

выкорчевывали пень-
ки. построили здесь 
же на берегу, баню и 
прораб*у Для рабочих 
сняли дом сделали в 
нем отопление ,завезли 
двухьирусные кровати, 
разместили там 20 че-
ловек 

Сложное ть еще в 
том что на такие объ-
екты нужно подбирать 
коллектив Чтобы жить 
вместе не один месяц 
общаться по 24 часа 
в сутки нужно как-то 
соитись характерами 
Конфликтных мы сразу 
отсылали назад Зато 
набирали местных жи-
телей ханты зырян 
которые неплохо по-
могали 

МОСТ ЗА ДВА 
МЕСЯЦА: 
МИФ ИЛИ 

РЕАЛЬНОСТЬ? 
В 90-е годы эконо-

мического кризиса 
строительный участок 
№2 «Мостоотряда-69 
свернул свои позиции 
просто не было работы 
Но с 2001-го года МО 
69 вновь возвратился к 
строительству и ремон-
ту мостов, значительно 
расширив территорию 
своей деятельности 

- Когда я пришел 
сюда, вижу два кон-
тейнера стоит. Мат ее 
ев говори1 Вот и весь 
твой участок, да еще че-
тыре работника, но ты. 
наверное их уволишь 
- Так вспоминает свой 
первый рабочий день в 

Мостоотряде-69 на-
чальник СУ №2 Алек 
сандр Ефанов - Спе-
циалисты тогда все 
разбежались, пришлось 
с нуля все начинать, со-
бирать коллектив Когда 
мы отремонтировали 
один мост, построили 
второй, старые работ-
ники стали подтягивать-
ся. Видят и работа есть, 
и зарплата, и перспек-
тивы. Вернулись не-
сколько человек. Брига 
ду возглавил Валериан 
Бальцевич отличный 
специалист и органи-
затор. Сегодня он уже 
мастер 

Ежегодно коллектив 
строительного участка 
N9 2 возводит в среднем 
по мосту для нефтя-
ников. Но Александру 
Ефанову один запом-
нился особенно, тот. что 
на Ермаковском место-
рождении 

- Заказ был на 70-
метровый мост через 
небольшую речушку 
Старый там размыло 
полностью Поэтому за-
дача была построить 
побыстрее Мы и уско-
рились. Бросили все 
силы на этот объект и 
в итоге возвели его в 2 
раза быстрее, чем пла-
нировалось Так нам 
никто верить не хотел, 
пока собственными гла-
зами не убедились 

Сложные специализи-
рованные работы СУ №2 
выполнил в 2003 году на 
реконструкции водоза-
бора Нижневартовска на 
реке Вах. Так что. даже 
в глотке воды, которую 

№ Н И Ж Н Е В А Р Т О В С К А 

до) тшшшшшш 

пьют вартовчане, есть 
частичка труда »Мосто-
отряда-69-

ПУТЬ 
К ПРИЧАЛУ 

Но самым тяжелым 
объектом во всей моей 
трудовой биографии 
стал грузовой причал 
в поселке Саранпауль 
Березовского района. 

говорит Александр 
Тимофеевич - Полторы 
тысячи километров на 
север буквально отре-
зали нас от цивилиза-
ции Любая мелочь, от 
сломанной запчасти до 
свежих продуктов пита-
ния. становилась про-
блемой 

Здесь мостоотрядовцы 
выступили в роли пер-
вопроходцев, открывая 
путь к богатствам При-
полярного Урала Эти 
места богаты кварцем, 
золотом, углем, медью 
оловом и другими полез-
ными ископаемыми. Вот 
только добраться до них 
очень сложно. 

Туда вообще нет 
дорог Навигация - 46 
дней в году, когда река 
Ляпин ненадолго разли-
вается Нашему флоту 
там даже зимовать при-

шлось. потому что не ус-
пел выехать Еще около 
четырех месяцев рабо-
тает зимник Он и стал 
нашей •дорогой жизни 
400 километров снежной 
равнины караван с тех-
никой и оборудованием 
преодолевал неделю, то 
и дело застревая в до-
роге Приехали грязные, 
измученные смо тре ть 
страшно 

Между тем, доставлять 
из Нижневартовска при-

На самом деле рыба в 
таких диких местах киш-
мя киши т. хоть голыми ру -
ками лови И такие дели-
катесы как сосьвинская 
селедка были обычным 
делом для сотрудников 
второго участка МО-69. 
Только так хотелось хотя 
бы кусочка хлебушка! 

Бытовых трудностей 
в Саранпауле хватало. 
Когда готовили учас-
ток под строительство. 

В Саранпауле начина-
ется зона вечной мер-
злоты Кстати сейчас 
рассматривают вопрос, 
чтобы отнести Бере-
зовский район к зоне 
Крайнего Севера в 
связи с экстремальны-
ми природными усло-
виями Для мостоотря-
довцев же Саранпауль 
стал эксперименталь-
ной площадкой Здесь 
была опробована тех-
нология использования 
трубчатого сварного 
шпунта при строитель-
стве причальной стен-
ки Это прогрессив-
ное направление в 
области гидротехничес-
ких сооружений С тех 
пор Мостоотряд-69» с 
трубошпунтом не рас-
стается 

В итоге коллектив МО-
69 в очередной раз до-
казал свое мастерство, 
построив за 10 месяцев 
в условиях вечной мер-
злоты грузовой причал 
длиной 180 метров С 
высоты это отвоеван-
ное у тайги пространс-
тво чем-то напоминает 
площадку для запуска 
ракет. Причал, предна-
значенный для приема и 

хранения строиматерна 
лов. отгрузки кварцевой 
руды а также обеспече 
ния населения товарами 
первой необходимое -
ти - это своеобразный 
плацдарм для начала 
освоения Приполярного 
Урала. 

Ну а напоминанием 
об этом непростом, но 
интересном объекте 
для начальника второго 
строительного участка 
Александра Ефанова ос-
тались кристаллы гор-
ного хрусталя, которые 
сегодня украшают его 
кабинет 

ПОДТВЕРЖДАЯ 
РЕПУТАЦИЮ 

Зарекомендовав себя 
в Саранпауле, -Мос -
тоотряда-69 стал же-
ланным подрядчиком в 
окружной столице Хан-
ты - Мансийскпосле зоны 
вечной мерзлоты казал-
ся средоточием циви-
лизации В 2005-2006 
годах СУ N92 построил 
здесь пассажирский 
причал, который вошел; 
в комплекс речното вок-
зала с прогулочной на-
бережной Сейчас стро-
ители закончили свой 
объем работ по возве 
дению двухуровневой 
транспортной развязки 
и восточной объездной 
дороти вокруг Ханты-
Мансийска, Автодоро-
га частично проходит 
вдоль Иртыша, поэтому 
необходимо было укре-
пить берег на этом учас-
тке. Ко всем объектам -
пристальное внимание 
окружных властей На-
пример, восточный объ-
езд необходимо завер-
шить к началу июньского 
саммита »Россия-Евро-
союз». который прой-
дет в столице Югры 

Мостотряд-69- свою 
работу здесь выполнил, 
сейчас дорабатывают 
другие подрядчики Но 
контроль был жестким 
всегда. 

Комиссия за комис 
сией. сам Губернатор 
почти через день при-
езжал Один раз его ав-
томобиль даже застрял 
на стройплощадке Ко 
нечно. ответственность 
огромная И сроки под-
жимают Приходилось 
работать по 24 часа в 
сутки Два Новых Года 
подряд работники не 
могли съездить в Нижне-
вартовск. чтобы встре-
тить праздник с семьей 

И здесь СУ N92 стре-
мился усовершенс-
твовать процесс стро-
ительства - внедряли 
в производство метод 
погружения трубошпун-
та с применением гид-
ромолота, Сотрудничес-
тво в этом направлении 
с трестом «Запсибгид-
рострой» оказалось ус-
пешным. 

Ну а начальнику второ-
го строительного участка 
-Мостоотряда-69» так 
и придется еще бывать 
в Нижневартовске раз 
в месяц - с отчетами В 
Ханты-Мансийске пред-
приятие ждут уже новые 
заказы 

Анна Владимирова 
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росрессиональная династия 

Семья Гжебек отличается 
з а в и д н ы м постоянством . 
Супруги в с ю жизнь работают 
на о д н о м п р е д п р и я т и и - ОАО 
- М о с т о о т р я д - 69». Зинаида 
Константиновна здесь 29 
лет, Вячеслав Вячеславович 
- почти 34 года. 

Вячеслав Гжебек начал свой 
трудовой путь в МО-69 мон-
тажником. и дело это ему 
очень нравилось. Отработал на 
стройке 23 года и ушел по при-
чине ухудшения здоровья Тя 
жело расставался с участком, 
целый год не мог привыкнуть 
к новому месту Сегодня, ра-
ботая слесарем также: в Мос-
тотряде-69 с удовольствием 
вспоминает прежние РОДЫ. 

Зинаида Константиновна по 
специальности геодезист, 
окончила Новосибирский ин-
ститут инженеров геодезии, 
аэрофотосъемки и картогра-
фии Ее 29 лет в Мостоотря-
де - это также работа инже-
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нером ПТО и ППО, а нынче она 
- ведущий инженер планово-
производственного отдела 

- Никогда не жалела, что 
здесь работаю, что сюда 
приехала, - рассказывает 
Зинаида Константиновна. 
- хотя мы непростые годы 
здесь пережили Ведь в 90-е 
пришлось очень трудно Бы-
вало, что и на хлеб денег не 
оказывалось Если бы кто-то 
из семьи был занят в другой 
сфере, другом предприятии, 
легче, наверное, справились 
бы с такими проблемами, но 
мы всегда работали в этой 
организации 

Однако все мостоотрядов-
цы-старожилы понимают, что 
страдали не зря - в 92-ом году 
получили новые квартиры в 

- ш ш в и щ й -
Именно так живут счаст-

ливые л ю д и . Семья Панько-
вых, Татьяна Васильевна и 
В и к т о р Петрович, признает-
ся , что это про них 

Супруги давно в Мостоот-
ряде Виктор Петрович в 1976 
году устроился сюда монтаж-
ником вскоре перешел на 
работу водителя Его первая 
машина. Урал-, давно сме-
нилась другими, но труд это 
тот же. и он Виктору Панькову 
очень нравится Татьяна Васи-
льевна - бухгалтер А начина-
ла свою трудовую биографию 
в «Мостоотряде» с работы в 
детском саду. 

Молодые супруги высади-
лись в аэропорту северного 
города в октябре 1976 года 
Кто бы мог подумать что в 
это время здесь лежал сне-
жок и блестел ледок' ' И мест-
ные жители ходили в зимней 
одежде. А молодая пара при-

была совсем по-летнему, са-
мые теплые вещи - пиджак и 
кофта Спасибо участливым 
прохожим подсказали, как 
добраться до нужного мик-
рорайона. Таким было зна-
комство Паньковых с Нижне-
вартовском 

«Мостоотряду 69» эта се-
мья благодарна не только за 
то. что здесь получили работу, 
но еще и за то. что это - люби-
мая работа 

Мне каждый день прият-
но сюда приходить, говорит 
Татьяна Васильевна. - здесь 
очень хороший подобрался 
коллектив И Вите его работа 
всегда была по душе Машины 
- это точно его дело 

Детский садик, кстати, был 
не -чужой», а свой, находил-
ся в поселке «Мостоотряда». 
В 1992 году все члены кол-
лектива получили новенькие 
квартиры в доме, выстроен-

Д л я Ш у т о в ы х эти с л о -
ва и з п е с н и в о в с е не и м е -
ют п е р е н о с н о г о с м ы с л а . 
А л е к с а н д р С е р г е е в и ч и 
Галина Г р и г о р ь е в н а 27 лет 
р а б о т а ю т в м е с т е на б у к -
с и р н о м т е п л о х о д е « М о с -
т о о т р я д а - 6 9 » . А с т а ж их 
с е м е й н ы й ж и з н и н а с ч и т ы -
вает 33 г о д а . Б у к с и р н ы й 
т е п л о х о д , с т а в ш и й у ж е не-
о т ъ е м л е м о й ч а с т ь ю ж и з н и 
Ш у т о в ы х , н ы н ч е б у д е т от -
м е ч а т ь с в о е 3 5 - л е т и е , к а к 
и ОАО « М о с т о о т р я д - 69» . 

Александр Сергеевич - ка-
питан. Галина Григорьевна 
- рулевой. Вот такая необыч-
ная семья есть в «Мостоотря-
де». Их сын, Сергей, работает 
на этом же предприятии сле-
сарем. В прошлом году семья 
Шутовых отмечена на городс-
ком конкурсе как лучшая стро-
ительная династия. 

- Дети наши, и сын, и дочка, 
можно сказать, выросли на ко-
рабле. они с раннего детства 
на нем. - замечает Александр 
Сергеевич 

Теплоходик этот совсем не-
велик и большой команды не 
требует. С открытием нави-
гации на реках брали Шутовы 
своих детей всегда с собой. 

Буксирный теплоход, бар-
жа и плавкран - такой флот в 

«НАШ] ЭКИПАЖ! - СЕМЬЯ»/ 

управлении капитана Шутова 
Все го время, что «Мостоот 
ряд» строил берегоукрепле 
ние в Нижневартовске, рабо 
тал этот речной транспорт, 
перевозя необходимые грузы 
- материалы, технику. Так что, 

нгабережную Оби Шутовы 
привыкли видетьс реки. А ког-
да как-то поднялись на верх-
нюю площадку, ахнгули: какая 
красота! Оказывается, сверху 
все по-другому смотрится. 
20 лет строительства такого 

серьезного объекта - значи-
тельная часть жизни и пред-
приятия. и супругов Шутовых. 

А начиналось все в да-
леком 1974-ом году Нижне-
вартовскому «Мостоотряду» 
тогда исполнился только год. 
а будущие супруги - только 
познакомились. 

- Я приехал сюда из Но-
восибирска -на разведку», -
рассказывает Александр Сер-
геевич, - и мне пообещали 
место на новом маневровом 
теплоходе В скором времени 
я прибыл, чтобы устроиться на 
работу, да оказалось, что ее 
уже нет. А вот на этом тепло-
ходике, где я сейчас работаю, 
у капитана отняли диплом, 
команда разбежалась, и мой 
приятель, который тоже там 
прежде трудился, предложил 
принять корабль мне Я. в тот 
момент совершенно расстро-
енный потерей обещанного 
места, с радостью согласил-
ся С тех пор вся моя жизнь 
- на этом корабле 

доме, который построили сами 
работники МО-69. 

Самые благополучные 
времена наше предприятие 
переживает сегодня, - уве-
ренно говорит Зинаида Кон 
стантиновна - Конечно, 80-е 
кажутся такими счастливыми, 
но. может быть, потому, что 
мы тогда молоды были. Наши 
нынешние успехи - во мно 
гом заслуга Анатолия Васи 
льевича Матвеева. У нас ди 
ректор, как говорится, - не 
своем месте Крепкого ему 
здоровья, чтобы работал 
нами как можно дольше! 

Семья Гжебек поздравляет 
коллектив любимого пред-
приятия с юбилеем и адресует 
всем его работникам самые 
теплые пожелания. 

ном собственным предпри-
ятием Однако д о сих пор 
свою жизнь в поселке вспо 
минают старожилы как сказ-
ку. а молодым и не верится в 
такие чудеса 

- Да. мы двери на ключ не 
закрывали, уходя на работу, 
если соседи дома Жили очень 
дружно, как сейчас и не уви 
дишь. рассказывает Татьяна 
Васильевна - Я удивляюсь, 
вспоминая, как мы легко жили 
открыто Иногда обидно, что 
такого больше не будет 

Жили мостоотрядовцы од-
ной семьей. 

Правда, время устроило 
для всех испытание, и многие 
ушли с предприятия, не веря в 
перспективы. Почему остались 
Паньковы? 

- Просто нет привычки бе-
гать. 

Припоминает Татьяна Ва-
сильевна, что были моменты, 
когда говорила мужу - поищи, 
мол. другую работу, люди же 
уходят. Но супруг не захотел. 

А «Мостоотряд» не разва-
лился, и теперь он - один из 
долгожителей среди отрасле-
вых предприятий. 

Галина Григорьевна окончи-
ла в 1981 году курсы рулевых-
мотористов и стала верным 
помощником капитана. Сто-
ять у штурвала все же больше 
приходится мужу, да и основ-
ная часть корабельных обя-
занностей на нем. «Рулить» 
он хочет во всем, будь то от-
ветственная работа далеко на 
Васюгане или просто наведе-
ние порядка на теплоходе. 

Супруга никогда не выража-
ла желания перейти куда-ни-
будь, где тепло и тихо и можно 
целый день заниматься собс-
твенным маникюром. А ведь 
работа здесь не из простых: 

- Это со стороны кому-то 
кажется, что профессия наша 
- сплошная романтика. - гово-
рит капитан Шутов, - на самом 
деле - труд непростой. А сей-
час. когда уже возраст немо-
лодой. - тяжеловато 

Возможно, романтическим 
содержанием будни Шутовых 
уже и не наполнены, однако, 
супружеская пара являет со-
бой явный пример того, как 
любовная лодка не разбилась 
о быт. а наоборот, стала и се-
мейной колыбелью, и спаси-
тельным ковчегом в нелегкие 
времена. 

Ирина Шагалеева 



РОМАНТИЧЕСКАЯ! ПРОФЕССИЯ! 
Е с л и с е г о д н я ю н ы е ба-

р ы ш н и и щ у т с в о е б у д у -
щ е е в с ф е р а х г л а м у р н ы х 
- н а п р и м е р , м о д е л ь н о м 
и л и ш о у - б и з н е с е , то 
р а н ь ш е , в г о д а х 7 0 - 8 0 - х , 
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И их в ы б о р , к с т а т и , м о г 
с т а т ь с о в е р ш е н н о й не-
о ж и д а н н о с т ь ю д л я ро -
д и т е л е й . 

Сегодня Надежда Есима 
- начальник планово-про-
изводственного отдела 
ОАО «Мостоотряд 69 . а 
в те самые 70-е девушка, 
решившая стать строите-
лем, п о I о м у что это очень 

роман тичоская I трофессия 
Поступив в Дальневосточ-
ный политехнический ин-
ститут, Надежда открыла 
для себя еще более инте-
ресный род деятельности 

гидротехнику. 
Старшекурсники убе-

ди пи. что ПГС - это скучно 
по сравнении) с такой спе-
циальностью, вспомина-
ет Надежда Евгеньевна 

Со своего любимого жи-
вописного Приморья она 
попала по распределению в 
наш северный город. 

С 1979 года я здесь 
• и все это время работаю 
в одной организации 

• Мостоотряд 69• гово-
рит Надежда Евгеньевна 
- Мне никуда не хотелось 
уйти, я просто желала про-
фессионально расти на 
своем предприятии, что у 
меня и получалось благо-
д а р я людям, с которыми я 
рядом трудилась, а также 
акгиеной строи тельной 
деятельности самой на-
шей организации 

Начала свой путь мас-
тером. затем стала инже-
нером ПТО. заместителем 
начальника ПТО потом 
Есинои стало интересно 
освоить экономическую 
часть дела, в итоге рабо-

с гроителымж ' 
грамотой М и ш 
транспорта РФ 

Гидротехника 
д о сих пор ниск 
утратила своей 
кательности. и 
Есина г о р д и т с я н 
своим послужи») 
ком. сколько тел/ 
гами, которые с 
предприятие 

Я отправляла 
фии некоторых н 
ору же» 1ип однок у 
морским гидро I 
они говорят - О1 

чатпяет 

Валентина Васильевна 
Ф е н е в а , главный бухгал-
тер ОАО «Мостоотряд 
69», называет себя старо 
ж и л о м предприятия . Она 
работает здесь 30 лет. 

- В Нижневартовск прием 
ла в декабре 1974 года. ра< 
сказывает Валентина Василь-
евна. - но сначала устроилась 
в другую строительную ор 
ганизацию А муж работал в 
-Мостоотряде Мы жили в 
поселке МО-69 в Старом Вар-
товске И очень хорошо жили 
Сами были тогда молодыми 
детки наши - маленькими 
В поселке мостоотрядовцы 
жили дружно, праздники от-

мечали весело, клуб нам нра-
вился очень А домики наши 
имели все удобства 

Ездить далеко на работу, 
когда здесь, в Старом Вар-
товске. все на месте, мож-
но сказать, целое свое ма-
ленькое государство, было 
неудобно, и Валентина Ва-
сильевна при появившейся 
возможности устроилась в 
Мостоотряд 69» 

Моя работа бухгалте-
рия. рассказывает она о 
профессии Начинала с 
рядового работника в этом 
деле. Потом стала старшим 
бухгалтером, заместителем 
главного бухгалтера, и. вот 

уже 7лет я - главный бухгал-
тер Мне работа моя очень 
нравится Бухгалтерия не 
скучное дело, потому что 
через наши бумаги, цифры, 
сводки проходит весь про-
цесс строительства от нача-
ла до конца И мы <1 же ста-
новимся участниками этого 
беспрерывного движения 
мостоотряда 

Валентина Фенева при-
знается. что любит свое 
предприятие. Как и у других 
старожилов МО-69. у нее 
глубокое личное чувство к 
этой организации. 

Прожитые вместе три де-
сятка лет были очень раз-

ными беспечные молодые 
годы это 80-е. времена на 
грани банкротства предпри-
ятия - это 90-е. и самые 
лучшие••. по признанию глав-
ног о бухгалтера, нынешняя 
пора. 

Я желаю мостоотряду 
только процветания Чтоб 
всегда была работа и де-
ньги. 

Очень приятно. когда 
предприятие, на котором 
трудишься, все в г ороде зна-
ют и уважают Сегодня ког-
да идешь по новой красивой 
набережной, с гордостью 
говоришь -Это Мостоотряд 
- 69 строил». 

/Шч 

ттщтт&т У 
В 7 4 - о м году ОАО «Мос-

тоотряд - 69» называлось 
е щ е «Мостопоезд». 

Приехала в те времена в 
северный город Нижневар-
товск молодая девушка из 
Крыма и устроилась маля-
ром в строительную органи-
зацию. И так до сих пор она в 
ней и работает. 

Людмила Телешева се-
годня - заведующая скла-
дом. уже лет 20 в этой 
должности: 

Моя работа требует 
внимательности. - рассуж-
дает Людмила Николаевна. 
-это очень важно на скла-
де. Кроме того, нужно быть 
Энергйчным, быстрым К 
тому же, уметь находить 
общий язык с людьми, ни-
кого не обидеть. 

Склад «Мостоотряда-69» 
хранит строительные ма-
териалы, электрику, спецо-
дежду - все. что требуется 
для стройки. И здесь, как 

и в других строительных 
точках предприятия, дело 
спорится: один пришел за-
казать. другой забрать, тре-
тий спросить. А завскладом 
только поворачивайся 

Людмила Николаевна сво-
ей работой довольна 

- Я никогда, даже в 90-е. 
отсюда не уходила Очень 
ценю стабильность и спо-
койствие. уверенность в за-
втрашнем дне, и •<Мостоот-
ряд- мне это дает Здесь у 

меня уже свой круг хороших 
знакомых. Здесь есть ощу-
тимая поддержка со стороны 
руководства когда-то дали 
квартиру, а сейчас пользу-
емся материальной помо-
щью мне и на похороны 
мужа деньги выдавали, и на 
прочие нужды. От души поз-
дравляю коллектив с юби-
леем и всем желаю счастья 
и добра Огромное спасибо 
всем, с кем рядом работала 
все эти годы! 

33 года назад Валерий 
Неустроев, нынче - води-
тель «Мостоотряда - 69», 
собрался в гости порыба-
чить. И так ему в здешних 
местах понравилось, что он 
решил не возвращаться. 

- Я сибиряк, и суровой по-
годой меня не испугаешь А 
здесь в то время жизнь ки-
пела: комсомольцы повсю-
ду, строительство - говорит 
Валерий Николаевич 

Все эти годы он рабо-
тал только в -Мостоотряде 
- 69». Сначала водителем 

самосвала, позже перешел 
на перевозку людей. 

Валерий Николаевич пом-
нит многие объекты «Мос-
тоотряда». Особенно прият-
но ему вспомнить времена 
строительства мостов: 

Это была интересная 
работа постоянные коман-
дировки. после смены - ры-
балка. кругом тайга. А кома-
ры. а мошка как нас любила! 

Будучи по натуре жизне-
любом и оптимистом, эти 
веселые 70 - 80-е вспоми-
нает он смеясь, но добавля-

ет серьезно: 
- Сейчас мы совсем по-

другому живем Обленились, 
видимо, только на технику и 
надеемся 

С тех пор многие с пред-
приятия ушли, и были на то 
веские причины - неста-
бильность, неустроенность, 
зарплату по полгода могли 
не выплачивать здесь во 
времена относительно не-
давние. Валерий Николае-
вич остался: 

- Вот есть мужчины-одно-
любы. Это про меня Зачем 

бегать-то? Толку от этого не 
будет. 

Хотя и была возможность 
уйти к нефтяникам: там всег-
да хорошо, там квартиру 
быстрее давали, но остался 
верным предприятию, и не 
прогадал. 

- «Мостоотряд» наш за уши 
вытащили в свое время, а 
ведь мог погибнуть, как мно-
гие организации тогда. И се-
годня я желаю предприятию 
оставаться как можно доль-
ше на плаву и - здоровья 
всем, кто здесь работает! 

Ирина Шагалеева 
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Поздравляю Вас и коллектив 'Мостоотряда 69» с 35-летием предприятия! 
Этот юбилей свидетельствует об уверенной позиции вашего коллектива в отрасли 

Немнение из наши* строительны» организаций имею. . 1' у>о продолжительную исто-
рию а ваше предприятие является р« >весником 'ооода, < где одним из основателей 
Нижневартовск Мостоотряду-69 удалось пережить непростые времена с успехом 
преодолев это испытание на прочность и сохранив коллектив самых верных своих со-
трудников Работа вашего холле» тива на строительное линии берегоукрепления Оби 
навсегда войдет в летопись Нижневартовска 

35 пре*|1ас.ный возраст в жизни человека, когда есть силы опыт знания Таким 
же являет, и это время и дли -М. и тоотряда организации сложившейся и перспек-
тивной Пусть а,и не покидают *нт, пег-.м и зне|>сия молодости и впереди ожидают 
только светлые солнечные дни Желаю Вам, Анатолий Васильевич, и всем работникам 
возглавляемого Вами предприятия здоровья, благополучия, финансовой стабильнос-
ти и больших обьемов строительства" 

Генеральный директор ОАО -Строительно-промышленный комбинат" 
А.М. Ринейскии 

Уважаемый Анатолий Васильевич! 

Поздравляем Вас и в Вашем лице весь коллектив со знамена 
тельным юбилеем - 35-летием основания ОАО "Мостоотряд 69 

35 лет - достаточный рубеж чтобы войти в историю нашего ю{*>ла 
Нижневартовск начинался с, комсомольско-ударн<»и с гройки и Ваш " 1 •• 
лектив был в числе первопроходцев 

Непросто было обживаться в су»ювы* природных ус ловин. н • р, не 
проходимых болот, бездорожья. 40-50-градусных м , - и 
сти только закаляли Вместе с городом рос авторитет ваше -..и-
ятия обретали мастерство специалисты .создавались и; н и-гемы< 

Сегодня Мое тоотряд-69' • это сплоченный •'.•••те»-и» ••• . . .мм • 
цированных специалистов создавших своему прел- .« 
репутацию позволяющую выдержать любую конкуренцию. >» ...» наш 
труд этогарант качества надежности и высоко!... ;юф»; . <•. ним . 

Желаем коллективу процветания, новых обьемкн . июм : . •< 
казчиков финансовой стабильности Счастья вам уважаемые -«'. • и 
коллеги, крепкого здоровья и оптимизма, душевною тепла г, -. 
чин и удачи вам и вашим семьям' 

Генеральныи дирек > ор 
ОАО •Завод строительны* материалов А В Але я но 

шшшш 

Уважаемые друзья, коллеги! 

Сердечно поздравляем вас с 35-летием со дня образования 
ОАО «Мостоотряд-69-! 

Труд мостостроителей был в почете во все времена Трудно пере-
оценить вклад вашей компании в развитие Югры ОАО М " • .отряд 
69" является одним из ведущих строительных предприятии .л • 
ном округе 

За 35 пет работы достигнуто немало Сегодня предприятие реш.н-' 
и стратегические вопросы в экономике Югры И нельзя не пмео-.. 
стремление ОАО -Мостоотряд-69- к развитию - ежегодно наращив г 
ются производственные мощности обновляется техника, расширяет 
ся сервис повышается качество предоставляемы* услуг 

Значительные успехи предприятия делута большого высокопро-
фессионального коллектива. от командного сос тава и ведущих специ-
алистов до молодых кадров которые перенимают накопленный опыт и 
имеют ш е возможности для повышения своей квалификации 

Дорогие друзья' Примите слова искренней благодарности за ваш 
нелегкий «руд высокое чувство ответственности, профессионализм и 
верность своему ремеслу От всей души желаем вам. вашим |х>дным и 
близким крепкого здоровья, удачи счастья и благополучия' 

От имени коллектива "Дельта- директор 
А. И. Гагарин 

Коллектив ОАО •Сибречпроект» сердечно поз-
дравляет коллектив ОАО Мостоотряд-69 со 
знаменательной датой - 35-летием образования 
предприятия. 

Десятки мостов, современные речные причалы 
километры берегоукрепительных сооружений и го-
родской набережной, объекты производственного и 
социального назначении плод благородного и сози-
дательного груда специалистов -Мостоотряда 69 

Более 30 лет работают рука об руку ОАО Мостоот-
рмд-69 - и ОАО •Сибречпроек г В связи с рыночными 
преобразованиями изменили*.! < г рук туры наших пред-
приятии но неизменными остаются высокое чувство 
ответственности взаимовыручка и теплые отношения, 
базирующиеся на неизменном традиционном профес-
сионализме и преданности своему делу Приятно осоз-
навать. что наша совмес г пая работа дала нам возмож-
ность создай, объединение профессионалов своего 
дела нашу ас< циацию -Содружес г со 

Оглядываясь Сегодня гшзад и оценивая пройденный 
коллективами . идрострои гелей пути, можно увидеть 
Ваш огромный вклад в развитие транспортной инфра-
структуры Западной Сибири 

От всей души поздравляем вас с юбилеем желаем 
дальнейшие ус пехов в вашем нелегком но благород-
ном деле, тепла и радости вам и вашим близким' 

Генеральный директор ОАО -Сибречпроен г • 
Уважаемый Анатолий Васильевич! Е.И. Сусликов 

Дорогие друзья! 

Сердечно поздравляем Вас и коллектив ОАО 
-Мостоотряд-69- с 35- летним юбилеем! 

35 лет срок проверенный временем, когда мож 
но подводить итог и. с гордостью говорить о достиг 
нутых результата* и уверенно строить планы на бу-
дущее 

За эти годы у коллектива сложилась богатая у 
тория и замечательные традиции Трудом и тала 
том усилиями ветеранов кто начинал ис торию ОАО | 
Мосгоотряд-69 -. и тех, кто достойно продолжает их 

дело построены и введены в эксплуатацию причалы, 
железнодорожные и автомобильные мосты Постро-
енные объекты свидетельствуют о высокой кул».туре 
квалификации и по достоинству оценены жителями 
земли юсорскои 

Желаем Вам Анатолий Васильевич и всему кол-
лективу предприятия крепкого здоровья большого I 
счастья творческого вдохновения, профессиональ [ 
ных побед и процветания' Пусть обретут достойное , 
завершение начатые Вами дела, а новым всегда со I 
путствует успех и удача! С юбилеем' 

Директор ТФ -Мостоотряд 95" 
Н А. Смеяов 

- А " - г-- ; 

Дорогие друзья! 

» 
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- Когда еще только 
планировали открывать-
ся. многие, кто работал 
в строительной отрасли 
не первый г од. убеждали 
в том. что это дело не-
перспективное, так как 
поздно уже. конкуренция 
на рынке огромная, и мы 
попросту не выживем 
Однако прошло время 
и за 5 лет мы вышли в 
лидеры, пережив, в том 
числе много трудно-
стей А именно пожар, 
который мот поставить 
точку на" Алюмопласте • 
Из-за сильного мороза в 
тот роковой день веро 
ятность спасти здание 
имущество, находящее 
ся внутри его. была м* 
нимальная. но сооруже-
ние устояло . Спасибо 
огромное пожарным' 9 
кратчайшие сроки, бук 
вально в течение месяца 
мы смогли восс танов и ть 
здание, у которого на 
80% выгорела кровля, 
во многом благодаря 
помощи организаций 
которые давали нам ма-
териалы в кредит, пони-
мая нашу ситуацию 

На сегодняшний день 
предприятие -Алюмо-
пласт -с численностью 
70 человек предлагает 
достаточно широкий 
спектр услуг - от про-
изводства до демонта 
жа Среди заказчиков 
фирмы такие крупные 
компании как -Альфа-
банк-. банк -Капитал-. 
ТНК-ВР и т.д. 

- Успех любого дела 
- это слаженная коман-
да профессионалов и 
грамотное управление 
людьми. - делится сек-
ретом хорошего ме-
неджмента Марат Ри-
натович, - я достаточно 
требовательный руко-
водитель. но в то же 
время уважительный 
по отношению к своему 
коллективу 

- Каким видите бу-
дущее своего пред-
приятия лет через 20? 

- Трудно говорить о 
прогнозах на будущее 
Скажу лучше, чего мы 
хотим добиться - есть 
желание продолжить 
ежегодный устойчивый 
рост, увеличить объемы 
производства, закупить 
новое, автоматизиро-
ванное оборудование, 
выйти на рынки сосед-
них городов. ОДНИМ 
словом, есть желание 

30 лет назад , 1 мая, в Д е н ь 
солидарности трудящих-
ся, появился на свет Марат 
Мухамедьяров . Сейчас 1 
мая , известно , принято на-
зывать п р а з д н и к о м мира, 
д р у ж б ы и согласия, одна-
ко труд никто не отменял . 
Д л я генерального директо -
ра завода алюминиевых и 
пластиковых конструкций 
-Алюмопласт» Марата Ри-
натовича труд есть ничто 
иное, как занятие л ю б и м ы м 

' д е л о м . 

- Когда человек спрашивает 
у мудреца, в каком виде де-
ятельности я могу добиться ус-

I пехов. ответ звучит дос таточно 
простой - в том деле, которым 
ты любишь заниматься. - при-
водит в пример известное из-
речение Марат Мухамедьяров 
- Я занимаюсь своим люби-
мым делом, и мы всегда идем 
вперед! У нас очень слажен 
ный. дружный, ответственный 
коллектив, команда, знающая 
и любящая свое дело' 

В строительную отрасль быв-
ший выпускник Российского го-
сударственного университета 
попал сразу после окончания 
вуза Уже в 24 года Марат Муха-
медьяров возглавил предпри-
ятие, правда, состоящее всего 
из двух человек, включая его 
самого, где он выполнял сразу 
несколько функций директора, 
прораба, грузчика, бухгалтера, 
отдела кадров Как говорится, и 
швец, и жнец, и на дуде игрец. 

- Ознакомившись с каждой 
специальностью по отде-
льности. осознаешь, насколь-
ко работа у всех сложная. И 
сегодня, благодаря приоб-
ретенному опыту, со своими 
сотрудниками, ответственны-
ми за тот или иной участок де-
ятельности, я разговариваю 
на одном языке. Понимание 
проблем или трудностей про-
исходит с полуслова, или на-
оборот. если есть успех и до-
стижения. то я не могу этого не 
заметить, потому что все это 
мне близко и знакомо 

До 2002 года предприятие 
(тогда еще под названием 
«Алир») специализировалось 
на металлоконструкциях. 30% 
металлических дверей в подъ-
ездах жилых домов города, без 
преувеличения, можно сказать, 
были изготовлены и установле-
ны организацией, возглавляе-
мой Маратом Мухамедьяровым 

Позже они начали участ-
вовать в городских тендерах 
по ремонту школ, детских са-
дов. спортивных центров. С 
ростом заказов росло и коли-
чество сотрудников предпри-
ятия. Таким образом, из очень 
маленькой организации они 
превратились в маленькую ор-
ганизацию. состоящую на тот 
момент из 25 человек С 2002 
года, собственно, и начинает-
ся история -Алюмопласта» 
Фирма приобрела новое зда-
ние. новое оборудование По-
мимо метало- и пластиковых 
конструкций, стали специали-
зироваться еще и на алюмини-
евых конструкциях. 
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Л 
« Ж и л с т р о й » р а б о т а е т 

без т р а в м и а в а р и й 
ЗАО «Жилстрой» получил 

статуэтку Ники - богини побе-
ды в городском смотре-кон-
курсе на лучшую организацию 
работы в области охраны тру-
да и регулирования социаль-
но-трудовых отношений. Его 
итоги подвели в канун все-
мирного Дня охраны труда. 
Предприятие удостоено Дип-
лома I степени в номинации 
«Без травм и аварий». 

Правила охраны труда и тех-
ники безопасности, как извест-
но. пишутся кровью В «Жилс-
трое» эту истину усвоили давно, 
а потому уделяют значительно 
внимание профилактике трав-
матизма в такой небезопасной 
профессии строителя 

Отмечены и люди, отвеча-
ющие за безопасность своих 
коллег. 

Почетной грамотой Главы го-
рода. денежной премией в раз-
мере 6 тысяч рублей награжде-
на Тажитдинова Чулпан Раши-
товна - начальника отдела охра-
ны труда и промышленной безо-
пасности ЗАО -Жилстрой-. 

О том. что необходимо ох-
ранять труд и здоровье людей 
- прописано еще в статье 7 
Конституции РФ Качество вы-
полнения данного пункта статьи 
победителям муниципально-
го этапа по правилам конкурса 
предстоит еще продемонстри-
ровать на окружном уровне. 

Вера Савинова 

<С̂  
С т р о и т е л ь с т в о 

д л я с а м ы х м а л е н ь к и х 
Сотворить город своими 

руками предложили детям 
своих работников в «СПК-
НВ». Центральная детская 
б и б л и о т е к а провела для 
них виртуальный урок «Про-
гулки по улицам города». 

Ребята «посетили- любимые 
уголки Нижневартовска, прове-
рили свои знания по истории и 
достопримечательностям род-
ного города, а затем занялись 
личным -строительством» Ре-
бятишкам предложили приду-
мать свои собственные проек-
ты улиц и домов и запечатлеть 
их на цветных аппликациях. 
Итог работы - яркие разноцвет-
ные эскизы архитектурного об-
лика Нижневартовска 

Цель мероприятия - профес-
сиональная ориентация подрас-
тающего поколения, знакомс-
тво со сложностью и важностью 
работы строителя, воспитание 
уважения к человеку труда и 
любви к родному краю. 

По замыслам ребят, наш го-
род в будущем приобретет мно-
го новых интересных зданий. 

К примеру, один из юных 
«проектировщиков» предло-
жил Дом для многодетных се-
мей, а другая десятилетняя 
фантазерка изготовила ап-
пликацию «Отель для любящих 
сердец». Ребята постарше вы-
полнили объемную апплика-
цию, почти настоящий архи-
тектурный макет. Все дети по-
лучили на память книгу о Ниж-
невартовске. А с их апплика-
циями еще познакомятся ро-
дители на выставке, которая 
пройдет в корпорации Всего 
таких виртуальных уроков за-
планировано три. Следующий 
будет посвящен профессии 
строителя. 

Ирина Шагалееаа 

Воплотить самые с м е 
лые фантазии архитекто-
ров теперь м о ж н о в Ниж-
невартовске , используя 
местные материалы. 
« С т р о и т е л ь н о - п р о м ы ш -
ленная корпорация-НВ» 
завершила модерни -
зацию п р о и з в о д с т в а , 
благодаря чему теперь 
можно строить дешевле , 
выше и быстрее . 

ЗАЧЕМ ТРАТИТЬ ДЕНЬГИ, 
КОГДА НУЖНО 
ЗАРАБАТЫВАТЬ? 
В условиях, когда цена 

квадратного метра на рынке 
недвижимости растет как на 
дрожжах, многие строитель-
ные компании, что называет-
ся, снимают сливки. Простой 
закон бизнеса - спрос рожда-
ет предложение Необходимо 
пользоваться моментом Вот 
и штампуются, словно на кон-
вейере. одинаковые коробки 
домов по технологии про-
шлого века. Только не стоит 
забывать о том, что реализу-
емый в стране нацпроект ста-
вит своей целью увеличение 
не только «доступного», но и 
«комфортного- жилья 

Поэтому в СПК решили не 
останавливаться на выпуске 
вроде бы популярной и вос-
требованной 97 серии панель-
ного домостроения Руково-
дитель предприятия Вячеслав 
Танкеев посчитал необходи-
мым идти в ногу со временем, 
возводить более функцио-
нальные, красивые и комфор-
табельные здания Для этого 
затеяли масштабную модер-
низацию производства, а по-
русски говоря,обновление 

СКОРО л и ш ь 
СКАЗКА СКАЗЫВАЕТСЯ 
Прочитали тома литерату-

ры. просмотрели весь Интер-
нет. выезжали на различные 
выставки и непосредственно 
на заводы. В итоге, стратегия 
технологического перевоо-
ружения была разработана. А 
для того, чтобы воплотить ее в 
жизнь, понадобилось два года. 

Для первого этапа реконс-
трукции решили воспользо-
ваться опытом и наработками 
зарубежных коллег. В январе 
2007 года ввели в строй испан-
скую технологическую линию 
«Тенсиланд» для производс-
тва преднапряженных желе-
зобетонных изделий методом 
виброформования на длинных 
стендах. Данная технология 
значительно сокращает сроки 
производства железобетон-
ных изделий, так как принци-
пиально отличается от той. что 
применяется на предприятиях 
стройиндустрии сегодня. Она 
позволяет изготавливать же-
лезобетонные изделия без ис-
пользования металлоформы 
В формовочном цехе Комби-
ната строительных конструк-
ций сразу стало тише. 

Второй этап реконструк-
ции закончили на заводе СПК 
в июне прошлого года Был 
переоборудован бетоносме-
сительный цех, заменены два 
смесителя на оборудование 
нового поколения, реконс-
труировано отделение доза-
торной - установлены элект-
ронные датчики дозирования 
материалов. «На глазок» здесь 
теперь бетон не замешивают 

Ну и третьим, завершающим 
этапом модернизации произ-
водства в апреле нынешнего 
года стал запуск технологи-
ческой линии по производс-
тву изделий для сборно-кар-
касного домостроения. Здесь 
«Строительно-промышленная 
корпорация», что называется, 
поддержала местного произ-
водителя. воспользовавшись 

СТРОИТЕЛЬ НИЖНЕВАРТОВСКА 

стоило терпеть неудобства в 
течение двух лет А Губернатор 
Югры Александр Филипенко, 
присутствующий на запуске 
линии -Универсальный стенд», 
как профессиональный стро-
итель и рачительный хозяин 
подчеркнул еще одно преиму-
щество новой технологии: в 
результате модернизации 
почти в пять раз сокращается 
количество железобетона, не-
обходимого для строительства 
одного квадратного метра (с 
0 86 куб.м до 0, 145 куб.м), и в 
связи с этим снижается себес-
тоимость производства квад-
ратного метра. В общем, как 
правильно заметил глава Ниж-
невартовска Борис Хохряков, 
теперь, возможно, придется 
пересмотреть городские пла-
ны возведения жилья в сторону 
увеличения темпов и объемов 
строительства. Ну а если зна-
чительно возрастет количест-
во предложений нового жилья 

Штщшь 
ДЕШЕВЛЕ, ВЫШЕИ БЫСТРЕЕ 
и у 

разработками российских 
строителей. Оборудование 
новой линии -Универсальный 
стенд» приобрели у Санкт-Пе-
тербургской фирмы -Рекон-
Ижора- Линия производит 
элементы сборно-каркасного 
домостроения так называемой 
-чебоксарской серии-, колон-
ны. ригели и несъемные пли-
ты опалубки. -Универсальный 
стенд», имея длину 93 метра и 
ширину 4 метра, производит 
изделия различной длины и 
разного сечения. То есть, но-
вая продукция позволяет пре-
творять в жизнь самые смелые 
архитектурные решения и при-
дать зданию любую форму, 

СКУПОЙ ПЛАТИТ ДВАЖДЫ, 
УМНЫЙ - э к о н о м и т 
Так к чему же привели два 

года переоборудования на за-
воде? Оправдано ли вложение 
150 миллионов собственных 
средств в модернизацию? 

Безусловно, экономический 
эффект был просчитан. Уде-
шевление производства и явля-
лось одной из основных задач, 
поставленных руководством 
СПК-НВ В условиях. когда стре-
мительно растущие цены на бе-
тон и другие стройматериалы 
заставляют застройщиков не-
уклонно поднимать стоимость 
квадратного метра. «Строитель-
но-промышленная корпорация» 
использует свои рычаги сдер-
живания увеличения себестои-
мости производства. 

Так, к примеру, пустотные 
плиты перекрытия и сваи, из-
готовленные на линии «Тен-
силанд» (первый этап мо-
дернизации), дешевле своих 
предшественников на 15%. 
А объемы производства этой 
продукции возросли почти 
вдвое: с 1200 куб метров до 
2250 куб. метров в месяц. 

Итогом второго этапа модер-
низации (реконструкция бето-
носмесительного цеха) стало 
не только повышение качества 
бетона, но и снижение его се-
бестоимости Ведь благодаря 
автоматизации управления 
процессами стали более ра-
ционально расходоваться ма-
териалы. на 25% повысилась 
производительность цеха. 

Результаты третьего шага 
модернизации станут видны 
на центральных улицах города. 

которые украсят 24-этажные 
дома индивидуальных проектов 
Но уже сейчас можно отметить 
плюсы того, что основная часть 
работ по возведению здания 
(95%) теперь будет проводить-
ся не под дождем и снегом на 
открытом воздухе, а на заводе 
Объем монолитных работ, то 
есть бетонирования, на строи-
тельной площадке сводится к 
минимуму. Кроме того, в техно-
логии монтажа трудоемкие и до-
рогостоящие сварочные работы 
практически исключены, соеди-
нение стыков колонн разных 
ярусов осуществляется по типу 
«штепсельного» соединения 
Метод сборно-каркасного до-
мостроения позволит возводить 
здания до 24-х этажей, что также 
будет способствовать уменьше-
нию себестоимости строитель-
ства. учитывая, насколько не де-
шева нынче земля. 

Главное же. как отметил 
президент правления корпо-
рации, депутат Тюменской 
областной думы Вячеслав Тан-
кеев. поздравляя работников 
предприятия с окончанием 
реконструкции промышленно-
го производства, это то. что в 
результате всех усилий -СПК-
НВ» теперь сможет в два раза 
увеличить объемы строитель-
ства, до 100 тысяч квадрат-
ных метров в год. Ради этого 

на рынке недвижимости, цены 
неизбежно поползут вниз. И 
покупатель сможет выбирать. 

РЕЗУЛЬТАТ НАЛИЦО 
Сборно-каркасное домо-

строение - это не ноу-хау. 
Дома по такой технологии уже 
строятся, к примеру, в Свер-
дловской области, Тюмени, 
Сургуте. Правда, им конструк-
ции поступают с Урала. Ниж-
невартовские строители свой 
каркас теперь могут произво-
дить самостоятельно. Главы 
муниципальных образований 
Нижневартовского района. 
Лангепаса. Покачей. Радужно-
го, также присутствовавшие на 
церемонии запуска новой ли-
нии, заинтересовались новой 
технологией Но первые дома 
такой серии появятся все же в 
Нижневартовске. Уже выпол-
нены проекты и начинается 
строительство сразу трех жи-
лых комплексов обшей площа-
дью 150 тысяч кв метров. Вы-
сотные и более комфортные 
дома появятся в ближайшие 
два года на перекрестках улиц 
Ленина - Нефтяников и Чапае-
ва - 60 лет Октября, а также по 
улице Дружбы Народов в 14-
ом микрорайоне (подробнее 
об этом доме - на стр.3). 

Анна Владимирова 

I 1 
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По з а д у м к а м п р о е к т и р о в щ и -
ков «Оргтехстроя» в с е ч е т ы р е 
п о д ъ е з д а ново го д о м а по у л и -
це Д р у ж б ы Н а р о д о в • 1 4 - о м 
м и к р о р а й о н е б у д у т и м е т ь раз -
л и ч н у ю э т а ж н о с т ь : 8 , 11 , 14 и 
2 3 э т а ж а . Более д в у х с о т квар -
тир э то го д о м а р а с с ч и т а н ы на 
п о к у п а т е л я с р е д н е г о к л а с с а . 
О д н о к о м н а т н ы е - п л о щ а д ь ю 
4 4 - 4 6 к в а д р а т н ы х м е т р о в , 
д в у х к о м н а т н ы е - от 6 0 д о 8 0 
квадратов . Есть и е щ е и трех -
к о м н а т н ы е к в а р т и р ы по 7 8 - 8 3 
к в а д р а т н ы х м е т р а . 

Это здание индивидуально-
го проекта, расположенное в 
центре города, обещает стать 
настоящим украшением Нижне-

- • I I 
I "»Ц 

Ш Т Ш Д Ш Д О Ш ) игл 
вартовска. Строители «СПК-НВ» 
планируют сдать дом к середине 
2010 года. Первый этаж здания 
займут магазины и офисы А на 
прилегающей территории будет 
оборудована детская площадка 
и места для автостоянок. Стоит 
также отметить, что метод сбор-
но-каркасного домостроения 
позволяет возводить дома, что 
называется, на века, как храмы. 
Если дома панельной серии рас-
считаны на 75 лет, то эти просто-
ят, как минимум, 150. 

Анна Владимирова 

т 

у с п а о а с р г с н Весеннее новоселье 
на улице Осенней 

В Н и ж н е в а р т о в с к е в м и к -
рорайоне 2П с т а р о й части го-
рода 8 3 с е м ь и о т м е т и л и но-
воселье. 

И м е н н о с т о л ь к о к в а р т и р 
сдано в новостройке по улице 
Осенняя-7 Туда переехали жи-
тели из 5 «фенольных» и 8 вет-
хих домов Для них эта четырех-
этажка после двух десятилетий 
жизни в -деревяшках- стала на-
стоящим дворцом. ЗАО «Ниж-
невартовскстройдеталь» сдало 
квартиры с полной отделкой 
обои , линолеум, сантехника , 
электроплиты и даже домофо-
ны. Многие новоселы решили 
переезжать в этот же день. 

Жилье п о с т р о е н о за счет 
средств города и округа. На это 
п о т р а ч е н о ' п о р я д к а 150 м л н 
бюджетных средств С учетом 
этого дома в Старом Вартовске 
за последние годы построено 
около 50 тыс. кв метров капи-
тального жилья 

Анна Владимирова 

С 1 и ю л я 2 0 0 8 г о д а , 
с о г л а с н о н а п и с а н н о -
м у • р а м к а х а д м и н и с -
т р а т и в н о й р е ф о р м ы 
з а к о н у о т е х н и ч е с -
к о м р е г у л и р о в а н и и , 
д о л ж н а б ы т ь п р е к р а -
щ е н а д е я т е л ь н о с т ь 
по л и ц е н з и р о в а н и ю 
с т р о и т е л ь н ы х к о м п а -
н и й Р о с с т р о е м . Од-
н а к о н и с т р о и т е л ь н ы й 
р ы н о к , н и з а к о н о д а -
тельная база к э т о м у 
не г о т о в ы . 

Напомним, что процесс 
сокращения количества 
лицензируемых видов 
деятельности идет уже не 
первый год - в рамках ад-
министративной рефор-
мы государство последо-
вательно сокращает свое 
«присутствие» в бизнесе. 
Идея, сформировавшая-
ся в Минэкономразвития, 
преследовала вполне 
определенную цель: об-
легчить жизнь бизнесу, 
разрушив администра-
тивные препоны. 

К С В Е Д Е Н И Ю : 
В э т о м м е с я ц е • Госдуме Р Ф д о л ж н о п р о й т и а т о р о а чтение 

з а к о н о п р о е к т а «О в н е с е н и и и з м е н е н и й • Г р а д о с т р о и т е л ь н ы й 
к о д е к с Р Ф и о т д е л ь н ы е з а к о н о д а т е л ь н ы е акты», к о т о р ы й о п -
ределяет п о р я д о к и с р о к и в в е д е н и я с а м о р е г у л и р о в а н и я а 
с т р о и т е л ь н о й о т р а с л и . 

На смену существую-
щей системе, по замыс-
лу авторов идеи, дол-
жен, во-первых, прийти 
контроль со стороны са-
морегулируемых орга-
низаций - добровольных 
объединений профес-
сиональных участников 
рынка. И, во-вторых, 
страхование ответс-
твенности строителей 
взамен существующей 
госэкспертизы проек-
тов. Логика предельно 
прозрачна. Чиновника 
можно -уговорить». Но 
заставить професси-
ональное сообщество 
поддержать сомнитель-
ную компанию, рискуя 

репутациеи всех учас-
тников рынка, сложно. 
Как не менее сложно и 
«обойти» профессиона-
лов-страховщиков. ко-
торые вряд ли захотят 
расплачиваться за чужие 
ошибки, а потому будут 
рассматривать каждый 
проект подлупой. 

П р о ф е с с и о н а л ь н ы е 
сообщества нынче есть: 
имеющий семидесяти-
летнюю историю Союз 
строителей России и 
возникшая недавно и 
возглавляемая бывшим 
министром строитель-
ства Николаем Кошма-
ном Ассоциация строи-
телей России. 

Но каким образом они 
смогут контролировать 
десятки тысяч строи-
тельных компаний по 
всей стране, на данный 
момент совершенно не-
понятно. Не случайно 
многие выступают про-
тив отмены лицензиро-
вания. Позицию руково-
дителей регионов (если 
не всех, то многих) жес-
тче всех проговорил мэр 
Москвы Юрий Лужков. 
••Государство, которое 
единственное в рыноч-
ных условиях может эф-
фективно играть роль 
противовеса разного 
рода недобросовестным 
коммерческим интере-

Одним из основных разра-
ботчиков документа выступил 
Российский союз строителей 
(РСС). 

Одной из ключевых поправок > 
должно стать предложение эк- , 
спертое ввести в закон новое 
юридическое понятие - «об-
щероссийское объединение 
СРО». Согласно разработанной 
концепции, общероссийское 
объединение СРО может быть 
сформировано, если в него 
вступят представители не менее 
50% всех субъектов федерации. 
В случае принятия данной поп-
равки, ассоциация может быть 
сформирована на базе Российс- < 
кого союза строителей. Сегодня , 
в его рядах состоит 78 планов, 
покрывая, таким образом, почти 
90% территории РФ. 

Еще одно предложение РСС, 
обсуждением которого депу-
таты займутся со дня на день -
замена лицензирования поня-
тием «допуск к определенному 
видуработ». Выдавать его будут 
региональные союзы СРО. Для 
перехода на новый механизм 
контроля качества профессио-
нальное сообщество планирует 
создать специальный перечень 
видов деятельности, влияющих 
на надежность и безопасность 
строительства. Именно по ним 
компаниям-подрядчикам и 
придется получать допуск . 

Но больше всего представите-
лей строительных организаций 
сегодня волнует вопрос органи-
зации работы в переходный пе-
риод. когда механизм гослицен-
зирования будет уже отменен, 

а выдача допусков СРО еще не 
начнется. 

На сегодняшний день сущес-
твует три варианта возможного 
развития событий. 

Согласно первому «жестко-
му» сценарию, выдача лицензий 
будет прекращена 1 июля 2008 
года, а выдача допусков начнет-
ся лишь через шесть месяцев - с 
1 января 2009 года, когда зара-
ботают отраслевые СРО. Более 
мягкий вариант подразумевает 
продление выдачи лицензий до 

I 1 января 2009 года. Сторонники 
последнего варианта предла-
гают установить до 2014 года 
переходный период, в рамках 
которого на рынке смогут функ-
ционировать сразу обе системы: 
государственные лицензии и до-
пуски СРО. Через 5 лет планиру-
ют провести оценку результатов 
и сделать окончательный выбор 
в пользу той или иной формы. 
Данное предложение поддержи-
вает Федеральная антимоно-
польная служба и лицензирую-
щие органы. 

сам. со всех ног улепеты-
вает от надзора за качес-
твом и безопасностью 
строительныу работ». 

Как ни странно, строй-
бизнес тоже не жаждет 
излишней свободы. Ру-
ководители многих ком-
паний (особенно круп-
ных) открыто говорят, 
что лицензирование им 
только на руку. С одной 
стороны, лицензии под-
тверждают их профес-
сионализм С другой 
- система защищает их 
от недобросовестной 
конкуренции со стороны 
мелких компаний, кото-
рые пытаются выйти на 
рынок, предлагая более 
дешевое строительство, 
и часто за счет сниже-
ния качества Отказ от 
лицензирования может 
привести к хаосу в отрас-
ли - даже элементарную 
информацию о деятель-
ности или надежности 
той или иной строитель-
ной фирмы получить бу-
дет невозможно 

Институт социологии 
РАН, проводивший ис-
следования в отношении 
инофирм к возможной 
отмене лицензирования, 
привел его результаты 
61,2% респондентов от-
носятся к этому «негатив-
но», 18.2%-«нейтрально», 
а 20,6% -поддерживают» 
В то же время лишь 10.6% 
опрошенных инофирм 
считают, что институт са-
морегулирования, может 
обеспечить эффектив-
ный контроль за деятель-
ностью организаций в 
строительной сфере. В 
целом материалы опро-
са инофирм по вопросу 
отмены лицензирования, 
свидетельствует, что го-
сударственный контроль 
в строительной отрасли 
должен оставаться, но 
требует оптимизации 

С. А. Рябова, начальник 

филиала на территории 
ХМЛОФГУФ9Щ 

при Росс трое 

Дорожники 
готовятся к ремонту 
Д о р о ж н и к и з а в е р ш и л и 

« с н е ж н ы й » с е з о н и г о т о в я т 
т е х н и к у к л е т н и м р а б о т а м , в 
ч а с т н о с т и , к р е м о н т у д о р о г . 

В г о р о д с к о й к а з н е на эти 
цели отложено около 170 млн. 
рублей. Ликвидировать ямы бу-
дет предприятие «СУ-909», оно 
уже выиграло тендер и в этом 
месяце, если позволит погода, 
приступит к работам. 

Н ы н е ш н и м л е т о м д о р о ж -
ные рабочие будут трудиться 
на центральных улицах: Нефтя-
ников, Дзержинского. Интерна-
циональной. Здесь планируют 
заменить не только покрытие, 
но и бордюры. 

Вера Савинова 

Часовню открыли 
на Радоницу 

Часовня «Во и м я всех свя-
тых» о т к р ы т а в п р а з д н и к Ра-
д о н и ц ы , к о г д а п о м и н а ю т 
у с о п ш и х , на н и ж н е в а р т о в с -
к о м к л а д б и щ е . Т е п е р ь в а р -
товчане смогут проводить па-
н и х и д ы не в квартирах и риту-
альных залах , а з д е с ь ж е , на 
к л а д б и щ е . 

И н и ц и а т о р о м в о з в е д е н и я 
часовни выступила православ-
ная община города, а вот пос-
троено культовое здание на де-
ньги меценатов. В частности, 
все с т р о и т е л ь н о - м о н т а ж н ы е 
работы выполнены на средства 
ЗАО «Нижневартовскстройде-
таль». Предприятие выделило 
на эти благотворительные цели 
порядка 6 миллионов рублей. В 
благодарность за это генераль-
ный директор НСД Евгений Ку-
ропаткин по поручению архи-
епископа Тюменского и Тоболь-
ского Димитрия награжден ме-
далью Серафима Саровского 

В Родительский день в но-
вой часовне состоялась первая 
панихида. 

Анне Владимирова 
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На Комбинате строительных конструкций 
нижневартовской Строительно-промышленной 
корпорации прошел первый конкурс професси-
онального мастерства формовщиков железо-
бетонных изделий и конструкций. Ф о р м о в щ и к и 
демонстрировали свои знания и умения после 
водителей и отделочниц. 

Конкурс формовщиков проводился в два этапа На 
первом, практическом задании участникам пред-
стояло выполнить четыре основных этапа изготов-
ления железобетонной конструкции армирование 
нижнего слоя, укладка бетона нижнего слоя, уклад-
ка утеплителя полистирола, армирование верхнего 
слоя изделия Четыре звена, на которые поделились 
конкурсанты в результате жеребьевки, выполняли 
задания на время Естественно, главным критерием 
оценки работы было ее качество И. несмотря на то, 
что задание выполнялось коллективно, компетентное 
жюри оценивало каждого участника индивидуально. 
В состав жюри вошли главный инженер Комбината 
строительных конструкций Шахбан Гюльмагомедов. 
директор фирмы "СПК-ПроекГ" Евгений Горелов, 
технологи, контролеры и специалисты по технике бе-
зопасности корпорации 

Второй этап - теоретический Конкурсанты вы-
держали настоящий экзамен, отвечая на вопро-
сы по технике безопасности и профминимуму. К 
своему участию в конкурсе формовщики подошли 
ответственно и серьезно. Это было видно по сосре-
доточенным лицам конкурсантов, когда они фор-
мовали железобетонное изделие - хотя выполняли 
вроде бы привычную работу Когда же дело дошло 
до теории, волнение стало нарастать все больше и 
больше - пока не объявили результаты 

Лидеры определились сразу Уже на практическом 
задании тройка формовщиков Юсуп Габитов, Идель 
Кагарманов и Эльдар Хыдыров вырвались вперед, 
набрав каждый по 81 баллу. А Юсуп Габитов - формов-
щик 4 разряда, и в теоретических знаниях превзошел 
всех участников, получив на втором этапе конкурса 
14 баллов В итоге он признан -Лучшим по профес-
сии Строительно-промышленной корпорации- среди 
формовщиков Его напарник Идель Кагарманов занял 
третье место Второй результат - у Ара за Агабекова 
Хотя его звено на практическом задании и было вто-
рым, в теории Аг абеков был одним из лучших. 

Директор Комбината строительных конструкций 
Владимир Скопинцев наградил всех участников кон-
курса памятными дипломами и подарками. Победи-
тель будет получать 10%-ую надбавку к заработной 
плате в течение года, а конкурсанты, занявшие 2 и 3 
место, получили денежные премии 

Владимир Скопинцев считает, что -такие конкурсы 
на производстве должны стать хорошей традицией, 
потому что соревновательный дух дает толчок к про-
фессиональному росту работников и их стремлению 
совершенствовать свои мастерство*. Заместитель 
начальника формовочного цеха Юлия Манакова от-
метила: 

- Победителям конкурса аплодировал весь фор-
мовочный цех, когда они возвращались - с цве-
тами, подарками и дипломами, на свои рабочие 
места. Люди по-другому смотрят сейчас на свою 
профессию - более заинтересованно. на своих 
товарищей; спрашивают, когда следующие со-
ревнования. Настроение было праздничное, ра-
бота - в удовольствие. 

Елена Усманова 

7 месяцев работы и де-
вятиэтажный д о м вырос 
на берегу К о м с о м о л ь с к о г о 
озера . Он з а в е р ш и л воз-
ведение жилья в новом 
м и к р о р а й о н е , к о т о р ы й 
получил к р а с и в о е назва-
ние Озерный . На торжест -
венной сдаче д о м а , чтобы 
новоселам сопутствовала 
удача, в небо выпустили 
с и м в о л м и р а и добра - бе-
лых голубей . 

Еще 220 нижневартовских 
семей решили свой квартир-
ный вопрос. Совсем недавно 
они ютились в своих малень-
ких тесных квартирах, снима-
ли жилье, жили с родителями. 
Теперь новоселы будут стро-
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ить свое счастье в более ком-
фортных условиях Все жите-
ли дома приобрели жилье за 
свой счет. Глава города Борис 
Хохряков отметил, что ипотеч-

ное - кредитование - удобный 
вариант для решения жилищ-
ных проблем. 

- Я думаю, что ипотека в 
нашем округе развивается 

Д&Я > га Я1»Лай " 

довольно успешно. Недавно 
было принято решение, что 
ипотечное агентство Югры 
будет выдавать кредиты до 
5 миллионов рублей. То есть 
еще какая-то категория людей 
сможет решить свои жилищ-
ные проблемы. 

Квартал в котором стоит но-
вый дом, не будет безликим 
ему. как всем новорожденным, 
уже дали имя - Озерный. 

Генеральный директор 
предприятия «Нижневар-
товскстройдеталь- Евгений 
Куропаткин напомнил, что 
дом еще находится на гаран-
тии строителей, которые го-
товы во всех вопросах идти 
новоселам навстречу. 

- Если возникнут какие-то 
неурядицы в квартирах, мы 
всегда готовы прийти на по-
мощь. Надеюсь, чю таких ме-
лочей найдется немного, но 
все может быть. 

По традиции строители пе-
редали символический ключ 
от дома представителю экс-

плуатирующей организации 
- товариществу собственников 
жилья «Северная Звезда- Ива-
ну Чекмареву. Теперь это ТСЖ 
будут отвечать за порядок в 
подъездах и во всем микро-
районе. 

Строительство в нашем 
городе идет активно. И еще 
многие семьи Нижневар-
товска в этом году обретут 
новое жилье. Жители новых 
микрорайонов за улицей Хан-
ты-Мансийской также не ос-
танутся без адреса. Уже най-
дено название для четырех 
новых улиц: Нововартовская. 
Романтиков, Героев Самотло-
ра и проезд Восточный. Еще 
две пока безымянные улицы 
Восточного планировочно-
го района ожидают «свежих 
идей- от горожан Одна-
ко уже в этом месяце и они 
должны получить красивое 
имя, несущее определенную 
смысловую нагрузку. 

Людмила Жмут 
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Здоровый образ жизни у строителей нынче 
в почете. Это доказала очередная, седьмая по 
счету весенняя Спартакиада Строительно-про-
мышленной корпорации. В соревнованиях по 
одиннадцати видам спорта принимали участие 
восемь команд предприятий корпорации. Почти 
три сотни спортсменов-строителей на протяже-
нии двух недель определяли сильнейших шахма-
тистов, футболистов, волейболистов, лыжников. 

Перед тем как подвести оконча-
тельные итоги, строители провери-
ли свои силы в самом увлекатель-
ном состязании - «Веселые старты», 
«Сказочная эстафета» включала в 
себя бег в ведрах со швабрами, ве-
шание лапши на уши членов жюри, 
танцы с воздушными шарами и мно-
го другого веселого и интересного. 

Самой весе-
лой и находчи-
вой признана 
команда фирмы 
«Северный го-
род» Все учас-
тники «Веселых 
стартов» после 
соревнований отравились в буфет 
- восстанавливать силы с помощью 
сладких призов: каждая команда по-
лучила по торту. 

Победителем Спартакиады в об-
щем зачете, как и в прошлом году, 
стала команда Комбината строи-
тельных конструкций Именно ей 
достался главный приз соревно-
ваний и переходящий кубок По-
бедили достойные: спортсмены 
КСК приняли участие во всех видах 
соревнований, включенных в про-
грамму Спартакиады 

там среди мужчин стал в этом году 
сотрудник УВД г Нижневартовска 
Александр Тюменцев, муж специ-
алиста Департамента по кадровой 
политике СПК-НВ Ольги Тюменце-
вой. Соревнования становятся ме-
роприятием для всей семьи. 

Активными были в этом году 
болельщики футбольного и во-
лейбольного турниров. Несмотря 
на то. что игры шли порой до по-
луночи, поддержать своих коллег 
пришли и строители, и заводчане. 
и работники управления корпо-
рации Тем более что интересных 
зрелищных моментов было нема-
ло. а порой спортивные страсти 
требовали даже вмешательства 
оргкомитета Спартакиады. 

П О Б Е Д И Т Е Л И И П Р И З Е Р Ы 

С П А Р Т А К И А Д Ы 
ЗА()«СПК-НВ»-2008 

1 место - Тюменцев Александр Николаевич (СПК-НВ) 
2 место - Бещенюк Сергей Васильевич (КСК) 
3 место - Овчинников Павел Витальевич (КСК) 

ШАШКИ 

мужчины 
1 место - Сергеев Александр Капитонович (КСК) 
2 место - Абдусаламов Сайдулгташа Алиханович (КС К) 
3 место - Агуреев Юрий Николаевич (СПК-НВ) 

женщины 
1 место - Усманова Елена Игоревна (СПК-НВ) 
2 место - Ванеева Людмила Викторовна (СПК-НВ) 
3 место - Хисамутдинова Завия Файзельгаяновна (КСК) 

НАРДЫ 

мужчины 
1 место - Стадник Александр Юльевич (СПК-НВ) 
2 место - Ашрафуллин Александр Шамсунхаматович 

(СПК-Гранит) 
3 место - Мальцев Игорь Александрович (СПК-Гранит) 

, женщины 
1 место - Накохова Фатима Муссовна (КСК) 
2 место - Сардыко Елена Евгеньевна (КСК) 
3 место - Брусенкова Светлана Михайловна (СПК-Строй) 

НАСТОЛЬНЫЙ ТЕННИС 

мужчины 
1 место - Радионов Артем Валерьевич (КСК) 
2 место - Дагиров Абедин Курмантавович (КСК) 
3 место - Колпаков Владимир Борисович (Т-строй) 

женщины 
1 место - Запивахина Елена Вениаминовна (СПК-НВ) 
2 место - Андриукэ Елена Васильевна (КСК) 
3 место - Хисамутдинова Завия Файзельгаяновна (КСК) 

1 командное место - ООО «КСК» 
2 командное место - ООО «СПК-Строй» 
3 командное место - ЗАО «СПК-НВ» 

ВОЛЕЙБОЛ 

мужчины 
1 командное место - ООО «КСК» 
2 командное место - ЗАО «СПК-НВ» 
3 командное место - ООО «СПК-Строй* 

женщины 
1 командное место - ООО «КСК» 
2 командное место - ЗАО «СПК-НВ» 

I 3 командное место - ООО «КСК» 

Завия Хисамутдинова, мастер ар-
матурного цеха КСК (на фото пер-
вая слева), сама лично участвовала 
в нескольких видах состязаний, (в 
шашках и настольном теннисе у 
нее почетное третье место), гово-
рит, что в цехе только и разговоров, 
что о Спартакиаде: кто как высту-
пил. какие успехи достижения на 
спортивных площадках 

Подводя итоги Спартакиады, 
председатель спорткомитета СПК 
Евгений Войтенко отметил высокую 
активность прекрасной половины 
коллектива: в этом году женщины 
приняли участие практически во всех 
турнирах. Отказались лишь подни-
мать 24-киллограммовую гирю, иг-
рать в футбол и перетягивать канат. 

Призерам всех турниров - волей-
больного. футбольного, теннисно-
го, по армрестлингу и перетяги-
ванию каната, в гиревом спорте, 
а также по шашкам, шахматам и 
нардам, руководители корпорации 
вручили Дипломы Спартакиады и 
денежные премии Специальными 
премиями поощрили лучших во-
лейболистов и футболистов Са-
мые юные участники соревнований 
- дети сотрудников корпорации, на 
празднике получили подарки. 

Число участников Спартакиады с 
каждым годом растет. Сотрудники 
корпорации привлекают к участию 
в соревнованиях не только своих 
детей, но и супругов. Порой - до-
вольно результативно В частности, 
победителем турнира по шахма-

АРМРЕСЛИНГ 

мужчины 
1 место - Гаджиев Эльдар Курбанисмаилович (СПК-НВ) 
2место- ЗабаровСергей Андреевич (СПК-НВ) 
3 место - Дагиров Тимур Рашитбекович (КСК) 

Президент правления корпора-
ции. депутат Тюменской област-
ной Думы Вячеслав Танкеев позд-
равил участников Спартакиады со 
спортивными победами 

- Соревнования получились на-
пряженными и очень эмоциональ-
ными. Все участники Спартакиады 
получили хороший заряд бодрости 
и соревновательного духа. Такие 
мероприятия - отличная возмож-
ность сплотить большой коллектив, 
а это в свою очередь благотворно 
скажется на работе, на выполнении 
производственных планов Давайте 
как можно дольше сохраним такой 
положительный оптимистичный на-
строй. какой продемонстрировали 
на соревнованиях, и перенесем его 
в заводские цеха и на строитель-
ные площадки. Наше общее дело 
- строительство новых квартир для 
горожан, от этого только выиграет 

Символический огонь Спартаки-
ады СПК - 2008 погашен, Спорт-
смены готовятся к новым стартам: 
уже в июле сильнейшие выйдут на 
спортивные площадки Спартакиа-
ды Западно-Сибирской ассоциа-
ции строителей. 

Елена Усманова 

женщины 
1 место- Ибрагимова Умайсат Абумуслимовна (КСК) 
2 место - Якупова Рита Михайловна (КСК) 
3 место - Юрченок Ирина Игнатьевна (КСК) 

ГИРИ 

1 место - Горпенюк Степан Викторович (СПК-НВ) 
2 место - Борзов Александр Александрович (СПК-НВ) 
3 место - Дагиров Тимур Рашитбекович (КСК) 

ЛЫЖНЫЕ ГОНКИ 

мужчины 
1 место - Михайлов Денис Александрович 

(Северный город) 
2 место - Суздальцев Денис Николаевич (КСК) 
3 место - Петров Василий Сергеевич (СПК-Гранит) 

женщины 
1 место - Суздальцева Алла Сергеевна (КСК) 
2 место - Слесарева Надежда Сергеевна 

(Северный город) 
3 место - Кравчук Екатерина Николаевна 

(Северный город) 

ПЕРЕТЯГИВАНИЕ КАНАТА 

1 командное место - ООО «СПК-Строй» 
2 командное место - ООО «КСК» 
3 командное место - ООО -СПК-Гранит» 

МИНИ-ФУТБОЛ 
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Потяни за шнур - люстра опустится • 
Стильная и удобная фишка - люстра с регулируемой длиной шнура. 

Высоту, на которой подвешен светильник, можно менять по своему 
усмотрению легким движением руки. Нужно больше света - абажур 
отправляется под потолок. Хотите, чтобы вокруг обеденного стола ца-
рил интимный полумрак, - опускаете светильник вниз. 

Поверхности из стекла и камня 
Стеклянными теперь делают не только обеденные столы, но и ку-

хонные столешницы Это стильно и красиво. А вот столешница из ис-
кусственного камня еще и долговечна. Но и стоит значительно доро-
же стандартной столешницы. 

Росписные фасады 
Аэрография - в общем-то 

не такая уж новая фишка. 
Просто сейчас нанести ри-
сунок на кухонный фасад 
стало гораздо дешевле. 

Цена вопроса - погонный 
метр росписной кухоньки 
нынче стоит на две-три ты-
сячи дороже, чем обычной. 

Духовка 
со встроенной 
вытяжкой 
Дает возможность при-

готовить одновременно и 
рыбу, и мясо без смешения / / • \ ^ л \. х. 

запахов А еще работает система вентилирования, которая не дает 
нагреваться поверхностям. 

Цена вопроса (средняя) - 40 тысяч рублей 

Варочные модули 
Одной варочной поверхностью, по мнению производителей мебе-

ли современной хозяйке уже не обойтись. В ход пошла целая систе-
ма модульных -печек» - в гарнитур встраиваются и мини-духовка, и 
гриль, и фритюрница. 

ш я 

в 

• СТЕКЛО. 
М о ж е т быть п р о з р а ч н ы м , тонированным, м а т о в ы м , о р и с у н -

ком . Очень х о р о ш о вписывается • к у х н ю в стиле х а й тек . Ио1 
Ронять т я ж е л ы е п р е д м е т ы на стеклянную столешницу не р е к о -
мендуется - м о ж е т треснуть . А ремонту с т е к л о • отличие о т и с -
кусственного к а м н я не подлежит . 

• Л А М И Н И Р О В А Н Н Ы Й Д С П . 
С а м ы й д е ш е в ы й и п о п у л я р н ы й вариант . Ж а р о п р о ч е н , д о -

с т а т о ч н о д о л г о в е ч е н , н а и б о л е е п р о с т в у х о д е ( м о ж н о м ы т ь 
п р а к т и ч е с к и л ю б ы м и с р е д с т в а м и ) . Его с л о ж н о п о ц а р а п а т ь и 
в о о б щ е к а к - т о и с п о р т и т ь . ^ 

керамическую; 
п о и т 

ДЕКОРЫ И БОРДЮРЫ 
Итак, вы приглядели себе симпатич-

ную плиточку, умножили ее цену на пло-
щадь стен и пола и примерно прикинули, 
во сколько она вам обойдется. Прики-
нули? А теперь смело увеличивайте эту 
сумму а полтора раза (если вы выбрали 
недорогую российскую плитку) или в два 
(если замахнулись на импортную). 

Во-первых, плитки нужно взять с запа-
сом, сколько именно - вам подсчитает 
мастер, который будет ее выкладывать, 
либо консультант в магазине. 

Во-вторых, декоры (декоративные 
плитки с рисунком) стоят примерно в 
10 раз дороже, чем фоновая плитка. 
Например, если квадратный метр плит-
ки стоит 450 - 950 руб , то декоры к ней 
стоят в среднем 130 - 650 руб. за штуку 
(!). Дороже обойдутся и бордюры, кото-
рыми заделывают стыки между стеной и 
ванной - их тоже продают поштучно (от 
25 до 200 руб.). 

РАЗМЕРЫ 
Привычная нам квадратная плиточка 

15x15 см потихоньку сдает позиции и 
уступает место большим прямоугольни-
кам размером 20x30, 10x30, а то и 25x50 
- это одна из самых модных тенденций 
последних лет. Крупная плитка смотрит-
ся очень эффектно, причем укладывают 
ее как вертикально, так и горизонталь-
но. Стоит она, как правило, чуть дороже 
обычной квадратной плитки. 

Другая модная тенденция - мозаика: 
ею оформляют не только стены, .но и 
пол. кухонные фартуки и даже подокон-
ники. Удовольствие недешевое, цены на 
мозаику начинаются от 750 руб./кв. м. 

ВАЖНО 
Д л я большой плитки нужны иде- ^ 

ально выровненные стены. Уложить 
ровно квадраты проще, чем большие 
прямоугольники - у тех все огрехи и 
неровности стен будут сразу видны. 

Обчно мозаику соче-
тают с крупными поя-
моугольникзми." 2 По-
лучается. з&фектный 
контраст ̂ больших и 
маленьких плиток | 

7Т7 
'Плитка с рельефом, 
напоминающим 
кожу рептилии, 
- последний писк 

Хотя и все под рукой, но не всегда эта затея работает. На таких 
мини-печках сложно приготовить угощения для большой семьи или 
кучи гостей. Да и дороговато. 

Цена вопроса - каждый варочный модуль в отдельности - от 10 ты-
сяч рублей. Совместные - от 30 тысяч. 

Анна КУКАРЦЕВА 

ЭТО ПРИГОДИТСЯ 
А КАКАЯ СТОЛЕШНИЦА ПОДОЙДЕТ ВАМ? 

• НАТУРАЛЬНЫЙ К А М Е Н Ь - КРАСИВ, ПРОЧЕН. 
Ч к о т р е б у е т д о в о л ь н о б е р е ж н о г о о б р а щ е н и я . П р о л и т ы е в и н о , 

чай , п о д т е к и от м я с а , е с л и в о в р е м я их не с м ы т ь , м о г у т б е з н а -
д е ж н о и с п о р т и т ь в с ю красоту . Д о р о г о ! 

• ИСКУССТВЕННЫЙ КАМЕНЬ. 
Не впитывает ж и д к о с т и , п о з т о м у б о л е е ги гиеничен и п р о с т 

в уходе (подойдут л ю б ы е м о ю щ и е с р е д с т в а , к р о м е а б р а з и в -
ных) . С т о л е ш н и ц ы л е г к о п о л и р у ю т с я , м о г у т быть с а м * и р а з н ы х 
ф о р м . М о ж н о установить м о й к у и з аналогичнс 

ДИЗАЙН 
Повлияет на цену и то, какой именно 

дизайн вы придумали для своей ванной. 
В моде на плитку так же, как и в моде на 
одежду, есть свои тенденции. И чем за-
тейливее керамика, тем она дороже. В 
этом сезоне особенно актуальны: 

- М и н и м а л и с т и ч е с к и й с тиль : чем 
лаконичнее и сдержаннее расцветка 
плитки, тем элегантнее будет смотреть-
ся ваша ванная. В моде сочетание серо-
го и белого, сиреневый, шоколадный, 
бежевый цвета. 

- З о л о т о : роскошь докатилась и до 
санузла. Золотые узоры, цветы, надпи-
си на декоративных вставках - послед-
ний писк. Для особых эстетов выпуска-
ют плитку с кристаллами Саароески. 

- Р а с т и т е л ь н ы е м о т и в ы : цветы, листья, 
пальмы - самый популярный рисунок для 
плитки. 

- Ф о т о п р и н т ы : фотографии обнаженных 
девушек, животных, цветов, морских пейза-
жей. 

- Старая Е в р о п е : плиточки, словно сде-
ланные вручную, с потертостями и неровны-
м и краями. Такая плитка особенно хорошо 
подходит для кухонных фартуков, если ваша 
столовая оформлена в стиле -прованс- . 

- И м и т а ц и я к о ж и : плитка, поверхность 
которой напоминает шкуру крокодила, вара-
на, змеи и прочих рептилий и земноводных 

Очень эффектно выглядит сочетание гладкой 
светлой плитки (белой или бежевой) и темной 
(черной, шоколадной) с рельефным «звери-
ным» узором. Плитка с рельефом, напомина-
ющим кожу рептилии, - последний писк. 

КСТАТИ 
Если п о с л е ремонта у вас обнаружи-

лась лишняя плитка, в течение двух не-
дель со дня покупки е е м о ж н о вернуть 
обратно в магазин. Но только если оста-
лось не меньше коробки. А вот декоры 
принимают обратно поштучно. 

«Ваш дом и дача» 

> 



СТРОИТЕЛЬ НИЖНЕВАРТОВСКА 8 марта 2008, № 41701 

Новая эра зодчества в Югре 
Современный многофунк-

циональный центр «Верши-
на- строится в Сургуте. 

Проект выполнен архи-
тектурной компанией (ЕЕА) 
Епск уап Едегаа! а$5оаа1ес1 
агсЫ!ес1з. Уникальный дизайн 
здания обеспечивает ему ши-
рокую известность и узнавае-
мость. а также,туристическую 
привлекательность. 

Проект располагается в цен-
тре Сургута на самой оживлен-
ной городской трассе - про-
спекте Мира. Общая площадь 
застройки первой очереди 
центра «Вершина» - 36 300 кв 
м., второй очереди - 60 000 
к.в м. Проект включает в себя 
торговые площади, офисный 
блок, гостиницу на 150 номе-
ров, подземный паркинг на 700 
машиномест, развлекательную 
зону, рестораны и бары, вы-
ставочный зал 

М н о г о ф у н к ц и о н а л ь н ы й 
центр «Вершина» станет уни-
кальным архитектурным объ-
ектом в городе. Особенность 
этого торгово-развлекатель-
ного центра - атриум, име-
ющий форму неправильного 
пятиугольника и пронизыва-

ющии здание со второго по 
последний уровень. Он служит 
не только для инсоляции по-
мещения, но также является 
ядром торгового пространс-
тва. управляя движением по-
купательского потока. Проект 
будет оснащен пятнадцатью 
лифтами (включая три пано-
рамных), эскалаторами, совре-
менной системой вентиляции 
для обеспечения максималь-
ного комфорта посетителей 
и персонала. Первая и вторая 
очередь центра будут соеди-

няться надземным перехо-
дом и подземным паркингом, 
обеспечив тем самым единое 
внутреннее пространство тор-
гово-развлекательной и гости-
нично - офисной зон. 

Ввод в эксплуатацию первой 
очереди проекта планируется 
в 3 квартале 2009 года, второй 
очереди - в 2011 году, 

А в Ханты-Мансийске появит-
ся уникальный многофункци-
ональный торгово-досуговый 
комплекс «Югорский полюс». 

Ежегодно гостиницы и дру-

гие учреждения Ханты-Ман-
сийска принимают десятки ты-
сяч гостей из других регионов 
России, ближнего и дальнего 
зарубежья. Проект «Югорско-
го полюса» с трехзвездочной 
гостиницей эконом - класса 
на 1 000 номеров, торговыми 
и досугово-развлекательными 
площадями, океанариумом и 
тропикариумом, общей пло-
щадью порядка 112 000 к в м 
станет одним из первых раз-
влекательных центров высо-
кого уровня не только в Хан-
ты-Мансийске, но и в округе в 
целом. Здание будет распола-
гаться в северо-западной час-
ти Ханты-Мансийска Площадь 
предлагаемого участка - 55 га 
Концепция проекта «Югорский 
полюс» также разработана ар-
хитектурной компанией ЕЕА 

Проект разместится на сво-
бодной незастроенной части 
города и в нем изначально 
будет заложен принцип со-
здания новой городской ту-
ристической ткани обеспе 
чивающей, с одной стороны 
увлекательные прогулочные 
маршруты, запоминающиеся 
виды, комфортное посещение 
ресторанов и кафе, торговые 
улицы. В центре проекта бу-
дет расположена новая го-
родская площадь, на которой 
будут проводиться основные 
городские праздники. Ввод в 
эксплуатацию объекта плани-
руется в конце 2012 года 

И — 
З а в о д по п р о и з в о д с т в у 

м е б е л и п о я в и т с я в Югре 
30 млн. евро инвестирует ЗАО 

•ЮмиКредитБанк- в ОАО «Югра-
плит» на реализацию проекта 
производства древесно-стру-
жечных плит. 

Это очередной шаг к диверси-
фикации экономики региона ОАО 
•Югра-плит» мощностью более 150 
тыс кв м продукции в год соэда 
ется в г. Советский по инициативе 
Правительства Ханты-Мансийского 
автономного округа Строительство 
завода осуществляется в рамка* 
межрегиональной программы -Со-
трудничество» В настоящее время 
завершается монтаж и проводятся 
пуско-наладочные работы специа-
лизированного оборудования Вы 
пуск продукции предприятия наме-
чен на второй квартал 2009 года. 

- Для развития песнои промыш-
ленности в Ханты-Мансиисюм 
автономном округе необходим 
комплекс глубокой переработки 
древесины - это позволит изготав-
ливать хорошие. конку[)ентоспо-
собныепиломатериалы*, отметил 
губернатор Александр Филипенко 

Инвестиции будут использованы на 
приобретение современного, импор-
тного оборудования для лесопере-
рабатывающего завода Завод будет 
производить ламинированный ДСП. 
который используется для изготов-
ления современной мебельной про-
дукции Данный производственный 
проект востребован в автономном ок-
руге а продукция будет пользоваться 
спросом и за его пределами 

Поступление нового оборудова-
ния ожидается в конце 2008 года 

точка_роста 
«Услышать - значит забыть. 

Увидеть - значит запомнить. 
Сделать - значит понять», - гово-
рил Конфуций. Управление вир-
туально компанией на базе ком-
пьютерной модели - хороший 
тренинг для менеджеров новой 
волны. Какая фирма откажет-
ся от возможности увидеть ре-
зультат принятия решения без 
риска для бизнеса? Впервые в 
России в ХМАО проводился ин-
новационный образовательный 
проект Кубок Югры по управле-
нию бизнесом «Точка роста». В 
нем приняла участие и команда 
менеджеров СПК-НВ. 

Обучение менеджеров в вирту-
альной игре - это как тренировка 
пилотов на тренажере, обучение 
без риска. Участники имели уни-
кальную возможность приобрести 
комплексное представление об ор-
ганизации бизнеса, практические 
навыки по управлению компанией, 
войти в кадровый резерв Югры По-
бедившие команды примут участие 
в аналогичном российском нацио-
нальном этапе крупнейшего в мире 
соревнования по стратегическому 
управлению «Глобальный управлен-
ческий вызов», в котором ежегодно 
участвуют до 25 тысяч менеджеров 
из 25 стран мира. 

В Югре проект стартовал в янва-
ре нынешнего года. В нем приняли 
участие 550 менеджеров крупных 
компаний, руководители малого и 
среднего бизнеса, государствен-
ные и муниципальные служащие, 
аспиранты и студенты. Порядка 
130 команд из 20 городов и райо-
нов автономного округа соревно-
вались в режиме он-лайн в управ-
лении виртуальными компаниями 
на российском и зарубежном рын-
ках. пытаясь добиться максималь-
ной цены акций и наивысших эко-
номических показателей. 

В команду СПК-НВ вошло пять 
человек системный администра-
тор Алексей Филатов, юрист Алек-
сандр Стадник, бухгалтер Ольга 
Квакина. специалист отдела труда 
и зарплаты Константин Юрьев Воз-
главил команду менеджеров-стро-
ителей директор фирмы «Т-Строй», 

Нижневартовск -
лидер по вводу жилья 

«ТОЧКА РОСТА» 
новых управленцев 

входящей в ОАО «СПК-НВ» Всево-
лод Дубинин. 

- Это соревнование стало пер-
вым в России региональным чем-
пионатом по управлению бизнесом 
на базе компьютерной модели. 
- рассказывает Всеволод Дуби-
нин. - Каждая команда получила 
в управление виртуальную ком-
панию. и мы конкурировали друг 
с другом за лидерство на рынках. 
Задача команды - каждую неделю, 
принимая более 50 управленчес-
ких решений, обеспечить наивыс-
шую цену акций своей компании. 
Мы не знали своих конкурентов в 
лицо, так как общались только с 
компьютером, через который по-
лучали задания и отправляли свои 
решения. В этом была определен-
ная сложность. Но игра много дала 
для общего развития Мы увиде-
ли, как грамотное планирование в 
итоге выливается в прибыль пред-
приятия. и поняли, что необходимо 
еще учиться в этом направлении. 

К заданиям прилагался целый 
перечень литературы. То есть, ис-
пользуя последние достижение 
ведущих бизнес школ мира проект 
Кубок Югры по управление биз-
несом «Точка Роста» позволял в 

сжатые сроки и без отрыва от про-
изводства передать участникам 
базовые практические управлен-
ческие навыки, обеспечить качес-
твенную и массовую подготовку 
управленцев на территории Югры. 
Впрочем, занятость на производс-
тве не всегда позволяла командам 
полностью сосредоточиться на за-
даниях. Поэтому и команда СПК-
НВ, к сожалению, не дошла до фи-
нала, хотя на определенном этапе 
ребята были вторыми в своей под-
группе. В любом случае, этот опыт 
им еще пригодится на практике. 

А восемь команд, добившиеся 
максимальной стоимости акций на 
виртуальном фондовом рынке, смо-
гут все-таки увидеть друг друга. Они 
встретятся в финале Кубка, кото-
рый пройдет в Ханты-Мансийске в 
этом месяце. В 20 числах мая в Дни 
предпринимательства пройдет Це-
ремония награждения финалистов. 
Команда-победитель получит вов-
се не виртуальный приз - 300 тысяч 
рублей. Три лучшие управленческие 
команды будут представлять Югру 
на национальном этапе междуна-
родного состязания -Глобальный 
управленческий вызов». 

Анна Владимирова 

В первом квартале 
2008 года в Ханты-
Мансийском авто-
номном округе пос-
троено 112 тыс. кв. 
метров жилья. Это 
на 32,5% превышает 
аналогичный показа-
тель прошлого года, 
сообщает комитет 
статистики ХМАО. 

Лидером по вводу 
жилья признан город 
Нижневартовск - здесь 
в первом квартале вве-
дено 34тыс. кв м жилья 
(рост 35%). На втором 
месте Сургут 15 тыс 
кв. м(рост на 43%) 

Вместе с тем строи-
тельство активно раз-
вивается и в других му-
ниципалитетах округа 

Самые высокие темпы 
прироста в строитель-
стве были достигнуты 
в Нефтеюганске и Ра-
дужном. где объемы 
возведения жилья уве-
личились почти в 20 
раз. 

Из общего объема 
сданного в эксплуата-
цию жилья 8 тыс кв м 
была отнесена к собс-
твенности субъектов 
РФ. 25 тыс. кв м - к 
муниципальной собс-
твенности, 79 тыс. кв м 
- к частной, утверждает 
стат комитет. 

Объем ввода жилья в 
эксплуатацию в Югре в 
2008 году прогнозиру-
ется на уровне 1 млн 
кв м, а к 2010 году - 1.5 
млн кв м 

По материалам пресс-службы Губернатора 
ХМАО и администрации Нижневартовска 



СТРОИТЕЛЬ НШШЯ8Ш 

конкурс 
ДЕТСКОГО РИСУНКА 

Западно- Сибирская ассоциация строителей 
и Центральная детская библиотека 
объявляют VII городской конкурс 

детского рисунка 
«Мой дом Нижневартовск», посвященный 

Международному дню защиты детей. 

Участнику конкурса не должно быть 
больше 12 лет. 

. Рассматриваются рисунки, выполненные 
красками, карандашами, мелками, на ватмане 
формата А4 и АЗ. 

. Особый интерес Жюри проявляет к 
оригинальным техникам исполнения творчес-
ких замыслов. 

Ваши работы мы Ждем АО 26 АЛАЯ в Центральной 
детской библиотеке (улица АруЖбы Народов. 16) 
или в любом ее филиале (с 9.00 до 17.00 часов, 
выходные - воскресенье, понедельник). 

Лауреаты и победители конкурса в канун 
Международного дня защиты детей, как обычно, 
будут приглашены вместе с друзьями и 
родителями на торжественную церемонию 
награждения и детский праздник. 

Тема 
для новых рисцнНов -
«Мой любимый дом». 

Это дом. в котором вы 
Живете или в котором вы 
мечтаете Жить. Он боль-
шой или маленький,- он 
красивый; или он ничем не 
примечателен, но дарит 
уют и покой. Это дом. 
построенный недавно, 
новый и современный. А 
моЖет. это небольшой 
частный дом. теплый и 
красивый. «ожидающий» 
каждый день только вашу 
семью; или - огромный, 
многоэтажный. А. возможно, 
этот дом только возво-
дится. и. хотя готовое 
здание еще никто не видел, 
вы нарисуете его. 

У вас есть вопросы? Звоните: 29-62-17.29-63-88.45-04-40. 

ОВЕН (21 .03-20 .04) . 
г * Возможны недоразумения 

Мр 1 с коллегами по р-чС.юге. но 
Ф/ЛЬъ' помощь старых друзей по-

( может разрешить все про-
) ) / У тиворечия Не забывайте. 

' что время - деньги 

О.СТАЛЬНО^ВАМ,РАССКАЖУТ,ЗВЕЗДЫ 

УТИЛИЗАЦИЯ 
АВТОШИН 

ООО «СибЭкКо» мЬсссо.ш. 
(3452) 261-445,211-508,211-808 

ТЕЛЕЦ (21 .04-21 .05) . 
Меньше НОВЫУ И: 'на-
ний. ваше врем- еще не 
пришло. Поддержка вам 
обеспечена и на работе, 
и дома Анализируйте 
свои ощущения по по-
воду тех, кто рядом. 

БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06). 
Отношения с руководс-
твом складываются не-
просто. Постарайтесь 
проявить все свое умение 

общаться, не обостряя противоречий, 
призовите на помощь свои ум и сооб-
разительность. 

РАК (22 .06 -22 .07 ) . 
-— Никаких скоропалительных 

решений! Чуть позже си-
туация станет решаемой. 
Больше бывайте на улице, 
когда ярко светит солнце. 
Со стороны близких вы 

можете почувствовать некоторое дав-
ление. 

ЛЕВ (23 .07-23 .08) . 
Вы заняты работой, что 
упрочит ваше положе-
ние. На ваши плечи может 
свалиться груз ответс-
твенности: будьте готовы 
к важным решениям. Не 

обольщайтесь успехами и правильно 
распределяйте силы 

\_м 

ДЕВА (24 .08-23.09) . 
В этот период вам нужно на-

' прячь все душевные силы, 
так как придется бороться 

- I за свои интересы и защи-
щать интересы своего окружения. 

ВЕСЫ (24 .09-23 .10) . 
На этой неделе будет 
сложно обходить острые 
углы в отношениях с кол-
легами и родными. Но 
благодаря вашей способ-
ности идти на уступки, 

окажетесь победителем. 

ц е 

& 

СКОРПИОН (24 .10-22 .11) . 
Всегда помните о чувстве 
меры Лучше отступить, 
чем лезть напролом. Мо-
гут подвести друзья. Не 
пренебрегайте прогулка-
ми на свежем воздухе. 

СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12). 
Круг ваших друзей расши-
ряется. Наступает бурный 

) эмоциональный период. 

В споре рождается истина - именно ее 
вы и будете искать. Выходные прове-
дите в одиночестве. 

КОЗЕРОГ (22 .12 -20 .01 ) . 
Вам предстоит разрывать-
ся между домом и работой. 
Без четкого планирования 
будет трудно все успеть. 
Не забывайтесь о физи-
ческой активности. 

ВОДОЛЕЙ (21 .01 -19 .02 ) . 
Вы известны своим стрем-
лением к свободе. Опре-
делитесь, чего вы хотите 
на самом деле. Сейчас 
вам лучше держаться по-
дальше от начальства. 

Если вы не забудете о спорте, энергии 
будет предостаточно. 

РЫБЫ (20 .02 -20 .03 ) . 
Внезапно изменившиеся 
обстоятельства заставят 
вас решать сложные воп-
росы. действовать реши-
тельно и без промедле-
ния. В денежных тратах 

будьте скромнее и не берите в долг. 

Ф 

:невартовска 
и средств м 
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ТЕМА НОМЕРА: КОГДА КРЕДИТ НЕ НАВРЕДИТ. Стр.5 

Г а з е т а З а п а д н о - С и б и р с к о й а с с о ц и а ц и и с т р о и т е л е й • 30 мая 2008 • №8 (74) 

Н и ж н е в а р т о в с к , как п е р с п е к т и в -
н ы й р е г и о н , и н т е р е с е н с т р о и т е л ь -
н ы м ф и р м а м со в с е й Р о с с и и . Это в 
о ч е р е д н о й раз д о к а з а л а м е ж р е г и -
ональная в ы с т а в к а « С т р о й м а р к е т 
- 2 0 0 8 . Э н е р г е т и к а . ЖКХ». 

Выставка проходила в нашем городе 
уже в седьмой раз. И то, что популяр-
ность ее с каждым годом возрастает, 
свидетельствует, насколько активно у 
нас развивается сфера строительства. 

В этот раз в Нижневартовск съеха-
лись более 70 представителей раз-
личных регионов России. Это фирмы 
Санкт-Петербурга, Москвы, многих 
городов Урала и Сибири. Интерес к на-
шему рынку недвижимости проявили и 
поляки, которые привезли с собой про-
екты уже готовых индивидуальных до-
мов из сборных конструкций. Утверж-
дают, что дома получаются теплые и 
цена в четыре раза ниже средней. 

Наряду с приезжими фирмами 
продемонстрировали «свой товар 
лицом» и вартовчане. В выставке 
принялиучастиетрипредприятияЗападно-
Сибирской ассоциации строителей: 
ЗАО «Ремикс», ООО «Алюмопласт», 
ЗАО «Нижневартовскстройдеталь». 

Казалось бы, зачем уже известным 
местным фирмам презентовать себя 
в родном городе? Во-первых, рекла-
ма никогда не помешает, а во-вторых, 
такие выставки давно перестали быть 
просто демонстрацией достижений 
народного хозяйства, здесь можно 
найти деловых партнеров, завязать 
новые знакомства. 

Например. ЗАО «Ремикс» - постоян-
ный участник выставок. Помимо стро-
ительных и отделочных материалов из-
вестных фирм предприятие реализует 
изделия собственного производства: 
профлист, водосточные системы и 
системы вентиляции, продукцию сто-
лярного цеха (окна, двери, дачную ме-
бель), изделия из металла и прочее. 
По словам генерального директора 
«Ремикса» Марата Хаматгареева, они 
заинтересованы в каждом клиенте, от 
простого вартовчанина, делающего 
ремонт, до крупных строительных ор-
ганизаций. 

Привлекала внимания и экспозиция 
завода алюминиевых и пластиковых 
конструкций «Алюмопласт», С каждым 
годом он предлагает потребителям все 
новые товаров, значительно расширяя 
свой ассортимент. Так что, возникает 

потребность постоянно презентовать 
новинки. Действительно, выбор таков, 
что глаза разбегаются Вы что пред-
почитаете: окна и двери из -теплого» 
алюминия, из «холодного» алюминия 
или из ПВХ? Как, вы не знаете, чем они 
отличаются? Значит, вы не были на 
выставке. Алюминиевый профиль для 
изготовления «теплых» окон и дверей 
имеет трехкамерное строение и со-
храняет тепло в помещении. Там. где 
не нужна теплозащита (магазины, там-
буры и т.д.) применяют алюминиевый 
профиль без термомоста. А может вам 
нужны так называемые «маятниковые» 
двери, открывающиеся в обе стороны, 
или оконные раздвижные системы, 
или защитные роллеты на окна? Обра-
щайтесь в «Алюмопласт». 

Много интересных новинок на вы-
ставку привезли гости из других го-
родов, чего стоит только чудо-краска 
для стен и потолков, способная уби-
вать микробы, вплоть до туберкулез-
ной палочки. 

Главным итогом мероприятия долж-
ны стать выгодные котракты, и опыт 
прошлых лет показывает, что они не 
заставят себя долго ждать. 

Анна Владимирова 

СЕГОДНЯ И ЗАВТРА О 
СТРОИТЕЛЬНОЙ О 
ОТРАСЛИ п р . 

— 

ДЕТСАДЫ Б У Д У Т , 
НО БЕЗ ЗИМНИХ 
САДОВ 

НИЖНЕВАРТОВСК С 
БЕРЕТ КРЕДИТ О 
НА ИНЖЕНЕРНЫЕ стр. 
СЕТИ 
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К богоугодному делу строительства ме-
чети присоединились и предприятия За-
падно-Сибирской ассоциации строителей. 

мв^втъ - это не просто украшение города, 
она буявг лечить души не одного поколения 
вартовчан, Сам я яоспитыяштсн в советское 
а в атеистической семье, нб надеюсь 
ЧТО пас*гпьно& участие в г жом блатом деле 
поможет и мне приобщит ьси к варе 

ЗАО •Нижнееартон- X 
скмомтаж&нбрго • уже И Щ ^ Н ^ ^ | 
несколько лет помо- к а Я ^ ^ ! ^ . 

еЯТОЛЬИОСТИ му- Г ^ ^ Н 
' /льманской общины 
•1 Нижневартовске. В ^ ^ ^ И ^ ^ р 
сегодняшнем моле ль-
мом доме который Н Е А Я 
уводится неподалеку ^ ^ ^ ^ ^ Н ^ Н 
от строящейся м е ч е - И ^ ^ Н 
ти. предприятие без- ^ Н 
возмездно провело 
освещение, сделало ^ Ш ^ ^ Ш 
ограждение. ^ в ^ В Н 

- Небольшой молельный дом на берегу 
Оби может вместить лишь небольшую часть 
жвлаюших участвовать в пятничной молитве, 
- констатирует генеральный директор ЗАО 
•Нижневартовскмонтажунерсо" Марсель 
Зин^Япуллин - Большие мусульманские 
праздники верующие много лет ошичают во 
дворцах культуры или спортивных зала* По-
этому окончания строительства мечети мы 
ждем с большим нетерпением, и по возмож-
ности помогаем в этом 

Внести свою леп-
ту в возведение му-
сульманской мече-
ти планирует и ЗАО 
«Строительно-про-
мышленная корпора-
ция - Нв* По словам 

торя одного из пред - Щ / Щ ^ ^ ^ ^ г ^ Ш 
корпорации ^ ^ ^ ^ 

ООО «СПК - Строй . ^ ^ 
гране Азаматз Гу- А 
байдуялииа. пояалв» * ШШШ 
нив мечети будет способствовать развитию 
духовности в нашем .городе. 

- СаЯчас мы уточняем свои финансовые 
возможности, - говорит Аза мл г МунировИч, 
-ив ближайшое время примем участие и 
этом богоугодном деле. Я пиле л пропет зда-
ния. оно, действительно, станет архитектур-
ным достоянием Югры. Кром-ч того, жертвуя 
НЙ ЗТО СТООИТ-'ЛЬСГПО мы ВКПОДЫВАВМ сра/цс -
тва в воспитание нашим детей, ко'орыф буду 

N 4 8 ( 7 4 ) СТРОИТЕЛЬ НИЖНЕВАРТОВСКА 

«СВКУ» 
даст прописку 

в Магистральном 
В с е н т я б р е З А О « С В К У * 

планирует сдать ж и л о й д о м • 
п о с е л ю М а г и с т р а л ь н ы й Ста-
р о г о В а р т о в с к а . Э т о б у д е т 
п е р в ы й в Н и ж н е в а р т о в с к е 
д о м , в о з в е д е н н ы й п о т е х н о -
л о г и и к а р к а с н о г о строитель -
с т в а и з б ы с т р о в о з в о д и м ы х 
стальных конструкций . 

Д л я чего м ы ж и в е м на з е м л е , с к а к о й 
ц е л ь ю п р и х о д и м в этот б р е н н ы й м и р ? 
Таким в о п р о с о м хоть о д н а ж д ы задается , 
наверное , к а ж д ы й человек . Так необхо-
д и м о иногда остановиться в суете буд -
ней, заглянуть в с в о ю душу , з а д у м а т ь с я о 
т о м , что м ы м о ж е м оставить после себя. 
С т р о и т е л я м в э т о м о т н о ш е н и и повезло 
б о л ь ш е д р у г и х - п л о д ы их труда служат 
л ю д я м д е с я т и л е т и я . Особое д е л о - воз -
ведение культовых с о о р у ж е н и й . Стро-
ительство х р а м о в и м е ч е т е й - всегда 
в ы с ш а я ответственность и в ы с ш а я бла-
годать . И м е н н о в э т о м б л а г о м д е л е м о -
гут принять участие все ж е л а ю щ и е . Пос -
троить мечеть , что называется , «всем 
миром» п р и з ы в а ю т г о р о д с к и е власти и 
м у с у л ь м а н с к а я о б щ е с т в е н н о с т ь Нижне -
вартовска . К а ж д ы й м о ж е т внести с в о ю 
п о с и л ь н у ю лепту . 

ЩЩШтШЖ. 

ПРОШЛОЕ 
В 2001 году в Нижневартовске в торжес-

твенной обстановке была забита первая 
свая мечети. По проекту мечеть «Сабр» на 
800 мест, возвышающаяся на берегу Оби, 
должна стать не только духовным и куль-
турным центром мусульман, но и настоя-
щ и м памятником архитектуры. 

Первоначально планировалось, что де -
ньги, необходимые для возведения мече-
ти. будут собираться в мусульманской об -
щине одновременно со строительством. 
Однако тех сумм, которые жертвовали 
горожане, было явно недостаточно. На-
чальные строительные работы профи-
нансировали спонсоры, перечис-
лив на эти нужды 5 млн. рубг 
Как только деньги освоили, 
строительство мечети было 
заморожено . 

Перерыв длился более 
двух лет, и свайное поле ус-
пело зарасти травой. Все это время 
мусульманская община пыталась решить 
финансовую проблему своими силами. 
Чтобы ускорить темпы строительства, 
члены специально созданного попечи-
тельского совета начали упрощать про-
ект. Первоначально он предполагал три 
блока: мечеть с минаретом, хозяйствен-
ные помещения и мусульманскую школу. 
Затем от школы решили отказаться. 

Работы возобновились лишь осенью 
2005 года. Благодаря средствам спон-
соров и поддержке городской админист-
рации строители преодолели самый тру-
доемкий этап работы: вырыли котлован, 
забили сваи, залили фундамент. И, нако-
нец, вышли на нулевой уровень. 

НАСТОЯЩЕЕ 
В этом году строительство соборной 

мечети в Нижневартовске благодаря 
средствам спонсоров возобновилось 
вновь. Строители выходят на этот объ-
ект уже в третий раз. И. скорее всего, не 
в последний. 

С очередным п р и з ы в о м помочь строи-
тельству руководители благотворитель-
ного фонда «Ихлас» и представители 
администрации обратились к самой ак-
тивной части мусульманской обществен-
ности - предпринимателям . 'Сложившу-
юся ситуацию обрисовал глава города 
Борис Хохряков. 

- К сожалению, в связи с изменениями 
в российском законодательстве, сегод-
ня мы не можем напрямую вкладывать 
бюджетные средства в строительство 
религиозных сооружений. Однако го-
родские власти не остаются в стороне. 
И администрация, и Дума Нижневартов-
ска помогают привлекать спонсорские 
средства. Мы заключили соглашение о 
социальном партнерстве с градообра-
зующим предприятием ТНК-ВР. которое 
в этом году финансирует строительство 
мечети на 11 млн. рублей Из них первые 
6 млн. уже перечислены. Мы подписали 
соглашение и с «Сибур-Тюменью-, кото-
рые перечисляют на возведение мечети 5 
млн. рублей. 

Всего с начала строительства соборной 
мечети из разных источников поступило 
56 млн. рублей. Но для завершения работ 
нужно еще 120 млн. рублей. А чтобы за-
кончить хотя бы первый этап в этом году -
36 млн., п о м и м о средств, перечисленных 
ТНК-ВР и Сибуром. 

Сегодня строители возводят уже стены 
мечети. Построен первый этаж, начинают 
класть плиты перекрытия. На этом эта-
пе строительство замораживать нельзя. 
Иначе кирпичная кладка просто начнет 
разрушаться. Если удастся насобирать 
денег для возведения второго этажа, объ-
ект м о ж н о будет хотя бы закрыть, подвес-

ти внутрь тепло. В таком 
виде о н может «зимо-
вать» безболезненно. 

| Сегодня, когда уже 
видны контуры буду-

I щей мечети, видно, как 
г о н а растет вверх, так 

хочется ос-
- т а н а в л и в а т ь 

• этот рост. 
^ ^ Б и з н е с м е н ы 

/ ^ Н п р о н и к л и с ь 
[ идеей, и нача-
^ ^ ^ ^ ^ ли говорить на 

совещании в администрации города, что 
готовы заключить соглашение о сотруд-
ничестве. 

Внести свою лепту могут все вартовча-
не. По словам председателя благотвори-
тельного фонда «Ихлас» Рафаэля Мотыг-
уллина, сделать это довольно просто. 

- Подписано соглашение, чтобы в Хан-
ты-Мансийском банке и банке «Ермак» 
можно было по упрощенной схеме пе-
речислить денежные средства для стро-
ительства соборной мечети, для этого 
достаточно только паспорта. Кто-то мо-
жет перечислить 100 тысяч, а кто-то - 300 
рублей, мы благодарны всем 

Вместе с тем рядовые мусульмане 
пока не с л и ш к о м активны. В г о д от фи-
зических л и ц поступает 7 0 - 1 0 0 тыс. руб -
лей. Грубо г о в о р я , всего человек с то в 
год жертвуют по тысяче рублей на с тро -
ительство мечети . А ведь мусульман в 
Н и ж н е в а р т о в с к е д е с я т к и тысяч. К тому 
же в в о з в е д е н и и это го культового со -
оружения , к о т о р о е станет у к р а ш е н и е м 
города , могут п р и н и м а т ь участие все 
вартовчане, которых , н а п о м н и м , 240 ты-
сяч человек . 

По идее , в з я в ш и с ь раз , что называет-
ся, в с е м м и р о м , м ы могли бы д о с т р о и т ь 
мечеть уже в э т о м году. Иначе с троите -
лям п р и д е т с я вновь законсервировать 
объект. 

- Я обращаюсь ко всем, кто заинтере-
сован в строительстве мечети в Нижне-
вартовске, - подчеркнул глава города 
Борис Хохряков. - чтобы мы объединили 
все организационные и материальные 
усилия. И в ближайшее время достроить 
мечеть, чтобы этот объект стал еще од-
ним символом дружбы между народами в 
Нижневартовске Из ручейков реки скла-
дываются, думаю, вместе мы победим 
эту ситуацию. 

БУДУЩЕЕ 
Если все сложится удачно, за лето на 

объекте планируют поднять 2 этажа кир-
пичной кладки, возвести металлические 
конструкции. По предварительным дан-
ным. на завершение всех работ потребу-
ется года три. 

- Многие, прожившие на севере всю 
свою жизнь, давно мечтают о том, что-
бы в городе наконец-то появилась ме-
четь, в которой мусульманам было бы 
удобно совершать свои молитвы и про-
водить богослужения. Наш храм будет 
не только архитектурным центром го-
рода, но и освятит духовным светом, 
любовью и теплотой всех, кто будет так 
или иначе соприкасаться с ним, - о т м е -
чает и м а м - м у х т а с и б Н и ж н е в а р т о в с к а 
и Н и ж н е в а р т о в с к о г о р а й о н а Салават-
Хазрат С и т д и к о в . 

Сейчас строители работают 
уже на втором этаже будущей 
трехзтажки. 90% квартир в этом 
доме уже распродано. И это не-
удивительно, ведь цена квадрат-
н а о метре ниже средней рыноч»: 
ной цены по городу - 40 тыс»* 
рублей за квадратный метр. При-
чем в эту стоимость входит и от-
делка квартир «лсд ключ». 

Осенью же -С8КУ- приступе-, 
ет к строительству второго дома 
в Магистральном. Возможно , 
он будет немного отличаться от 
первого. Но все планы на пред-
приятии пока не разглашают. 

Анна Влад имирова 

«Сиопас» 

X в центре 
и-СПИД» 

З А О «Скопас» , с д а в о д и н 
ж и л о й д о м в М е г и о н е , п о д у -
м ы в а е т п р и с т у п и т ь к с т р о и -
т е л ь с т в у в т о р о г о . З а к а з н и к 
- ф и р м а «Автонефть». П р а в -
д а , е с л и в п е р в о м д о м е 
и з а р б о б е т о н н ы х б л о к о в , 
и с п р а в л я я б р а к п р е ж н е -
г о п о д р я д ч и к а , п р и ш л о с ь 
д е л а т ь л и ш ь к р о в л ю , т о н а 
в т о р о м о б ъ е к т а н а ч и н а т ь 
п р и д е т с я с ф у н д а м е н т а . 

Х в а т а е т р а б о т ы и в с а -
м о м Н и ж н е в а р т о в с к е . С е й -
час п р е д п р и я т и е з а к а н ч и в а -
ет р е к о н с т р у к ц и ю б ы т о в ы х 
п о м е щ е н и й П А Т П - 2 . У ж е в 
и ю н е р а б о т н и к и п а с с а ж и р с -
кого автотранспортного пред-
приятий смогут пользоваться 
с о в р е м е н н ы м и д у ш е в ы м и и 
раздевалками. 

Ж д е т с т р о и т е л е й « С к о -
паса» и центр «Анти-СПИД». 
Только не для лечения, а д л я 
работы. Предприятие выбра-
но подрядчиком для ремонта 
кровли. Хотя, возможно, кров-
л ю п р и д е т с я не р е м о н т и р о -
вать, а заменять полностью. 

В общем, лето для «Скопа-
са» будет Л Ш Г * " * ' ' 

Вера Савинова Анна Владимирова 

I ф 
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Союз строителей Югры 
| - организация, которая на-
' считывает в своих рядах 65 

предприятий, а также две 
ассоциации строительных 
предприятий: Западно-Си-

I бирс кую и Сургутскую. Не-
давно состоялось очередное 

I заседание правления этого 
объединения. Нижневартов-
ских строителей представлял 
председатель Западно-Си-

I бирской ассоциации строи-
телей Вячеслав Танкеев. 

темно, если мы хотим достичь 
положительных результатов. И 
без объективной информации 
работать будет сложно. К тому 
же надо понимать, что кадро-
вую проблему надо решать 
не сиюминутно - на один-два 
строительных сезона, а перс-
пективно. привлекая в отрасль 
молодежь. Чтобы профессия 
строителя становилась со-
знательным выбором на всю 
жизнь. И без помощи прави-
тельственных структур нам не 
обойтись. 

тил исполнительный дирек-
тор Союза строителей Югры 
Валерий Фомагин. Нам не-
обходимо как можно быстрее 
создать реальную программу 
действий для решения кадро-
вой проблемы 

Союз строителей Югры ре-
шил заключить соглашения с 
Департаментом образования 
округа и Центром изучения 
рынка труда о взаимодейс-
твии в этом деле. 

Другой весьма важный не 
столько для будущего, сколь-

к примеру, выдержка из пись-
ма губернатору •• Согласно 
государственному контракту 
от 19 12.2006г при строи-
тельстве объекта «Детский 
сад №52 в ЮГ микрорайоне» 
г. Нижневартовска монтаж 
железобетонных конструк-
ций производился в период: 
сентябрь 2007 - январь 2008 
В это время произошло удо-
рожание цен на железобе-
тонные изделия и цементо-
содержащие материалы до 
50%" Такая практика конкур-

тш с У 

« Ж и л с т р о й » уходит 
за Ханты-Мансийскую 

ЗАО «Жилстрой» приступа-
ет к масштабному строитель-
ству в восточной части горо-
да, за улицей Ханты-Мансий-
ской . Предприятие уже начи-
нает забивать с в а и п о д д в а 
д о м а в н о в о м м и к р о р а й о н е 
22 , к о т о р ы й расположится в 
створе улиц Ханты-Мансий -
ской и продолжения Омской . 
Что к о н к р е т н о п л а н и р у е т с я 
в о з — с т и на этой территории, 
станет известно совсем ско -
ро. На днях инвесторы плани-
руют провести презентацию 
нового микрорайона. Однако 

Участники собрания предла-
гали разные варианты реше-
ния проблемы. Но спаситель-
ного выхода из ситуации пока 
нет. Наша молодежь не желает 
работать на стройке. Количес-
тво выпускников школ почти 
сравнялось с числом посту-
пающих в высшие учебные за-
ведения. Времяпровождение, 
например, охранника для сов-
ременного молодого челове-
ка гораздо привлекательнее, 
чем труд работяги-строите-
ля. С некоторой долей горечи 
участники собрания отметили, 
что положительный и отрица-
тельный полюса обществен-
ного сознания как будто по-
менялись местами, и сегодня 
производство ассоциируется 
у наших граждан с большими 
проблемами, непосильной от-
ветственностью и тяжелыми 
последствиями. 

- Подготовка рабочих кад-
ров за пределами округа -
тоже не выход из положения: 
процент возвращения моло-
дежи очень невелик, - отме-

ко для настоящего времени 
вопрос касался политики в 
сфере формирования в отрас-
ли бюджетных заказов 

Строители подготовили от 
имени своей некоммерческой 
организации письмо Губерна-
тору Югры Александру Фили-
пенко. В документе изложены 
главные причины обращения 
и рассмотрены пути выхода из 
непростой ситуации в ценооб-
разовании. 

Цена государственных и му-
ниципальных контрактов, ко-
торая вовсе не отражает уров-
ня инфляции, одна из самых 
главных проблем строитель-
ства сегодня. Это приводит к 
занижению стартовой стои-
мости объектов. 

- Удорожание строитель-
ства в недавнее время про-
изошло на 30-40%, я имею 
в виду материалы, топливо, 
технику. - конкретизировал 
тему председатель Западно-
Сибирской ассоциации Вя-
чеслав Танкеев. - а в расчет 
принимают только 10%. Вот, 

сов негативно отражается на 
состоянии дел строительных 
предприятий, они не имеют 
возможности дальнейшего 
развития или попросту ста-
новятся убыточными В по-
добной ситуации выполнение 
всех красивых планов отрас-
ли будет затруднительным. 

Алексей Сафиоллин заме-
тил, что старания строителей 
вряд ли возымеют конкрет-
ный результат. Сложившаяся 
на конкурсах ситуация удобна 
для государственных и муни-
ципальных органов. 

- У нас и так очередь потен-
циальных подрядчиков, хоть 
вы говорите, что цены зани-
жены. - сказал заместитель 
Председателя правительства 
по вопросам строительства. 
- А ведь построить больше за 
меньшие деньги - в наших ин-
тересах 

Для действенности пись-
ма-обращения решено было 
добавить в него анализ цен 
в сравнении с югом Тюменс-
кой области, там, как извест-
но членам Союза, коллеги не 
испытывают похожих затруд-
нений. 

Участники заседания рас-
смотрели и утвердили проект 
положения «О проведении 
в 2008г. первого окружного 
конкурса на лучшую строи-
тельную, проектную, изыс-
кательскую организацию 
стройиндустрйИ ХМАО». Во-
семь номинаций насчитывает 
это соревнование. Председа-
тель оргкомитета - Губерна-
тор Югры Александр Фили-
пенко. Три сопредседателя, 
среди них - руководитель За-
падно-Сибирской ассоциации 
строителей Вячеслав Танкеев. 
Материалы на конкурс предо-
ставляются до 10 июля. На-
граждение победителей будет 
приурочено ко Дню строителя 
и пройдет 11 августа в Ханты-
Мансийске во время 2-го вне-
очередного съезда. 

Ирина Шагалеева 

В повестке дня - широкий 
' спектр вопросов: от органи-
• зационных до стратегических. 

Например, «снижение кадро-
вого дефицита в строительной 

> отрасли». 
; С концепцией механизма, 
г устраняющего данную про-

блему, перед участниками 
' заседания выступил дирек-
? тор Бюджетного учреждения 
| дополнительного професси-
[ онального образования Хан-
. ты-Мансийского автономного 

округа «Центр изучения рынка 
1 труда» Сергей Пузырев. Опи-

сывая ситуацию дефицита 
кадров, он никаких открытий 

, не сделал. Все и так хорошо 
известно самим строителям. 
Да. рабочие специальности от-
нюдь не престижны, к тому же 
добавляют остроты проблеме 
обязательное среднее обра-
зование, продление сроков 
призыва в армию и демогра-

| фическая ситуация. В общем. 
. повышайте производитель-
• ность труда, строители, при-

влекайте рабочую силу извне, 
правда, и миграция вас не спа-

I сет. Директор Центра пред-
' пожил меры по исправлению 
| положения возобновление 
. целевых заказов; создание уч-
} реждений начального профес-
! сионального образования при 
I предприятиях, как это делают 

в Москве; кроме того - «пиар» 
и тому подобное. 

Члены правления живо за-
интересовались материалами 
доклада - тема все-таки очень 
важная для работодателей. 

- На строительство выделя-
ются сегодня огромные суммы 
- 50 миллиардов рублей толь-
ко на жилье Кто будет осва-
ивать эти объемы? «Кем» бу-
д е м выполнять? - обратился к 
коллегам Алексей Сафиоллин. 
заместитель председателя 
Правительства ХМАО. 

На всех строительных пред-
' приятиях ситуация в этом смыс-
I ле одинаковая Кстати говоря, 
' цифры, выданные докладчи-

ком, вызвали у собравшихся 
очень большие сомнения: 

! - Озвученные цифры сме-
ло можно умножить на десять 

| и даже больше, потому что 
' потребность в рабочих специ-

альностях на стройках округа 
уж точно превышает те пол-
торы тысячи вакансий, кото-
рые в данном отчете указаны, 
- отметил Вячеслав Танкеев 
- Работу в этом направлении 
нужно вести регулярно и сис-

А в центре Нижневартовска 
в квартале Молодежный, объ 
екты «Жилстроя» уже не спута 
ешь с другими. Только это пред 
приятие сейчас в нашем горо-
де строит из кирпича. Красные 
кирпичные многоэтажки растут 
по углам Молодежного. В ство-
ре улиц Таежной и Нефтяников 
в конца года планируется сдать 
6-8-этажный дом, строящийся 
по муниципальному заказу. Туда 
переедут очередники, нынеш-
ние обитатели ветхого и фе-
нольного жилья А коммерчес-
кий дом на углу улиц Ленина и 
Мусы Джалиля строители назы-
вают одним из самых сложных в 
городе п о технологии возведе-
ния. Зато эта 14-этажка будет 
одним из самых долговечных, 
экологичных и красивых зда-
ний. Новоселов она встретит не 
раньше, чем через год. 

Анна Владимирова 

Малый бизнес -
большая польза 

Несколько десятков пред-
п р и я т и й Н и ж н е в а р т о в с к а 
и з ъ я в и л и ж е л а н и е участво-
вать в пятом г о р о д с к о м кон-
к у р с е « П р е д п р и н и м а т е л ь 
года - 2007» с р е д и субъектов 
малого и с р е д н е г о бизнеса. 
С р е д и них е с т ь и п р е д п р и 
ятия Западно -Сибирской ас 
с о ц и е ц и и строителей . 

ООО «Алюмопласт» пред 
ставлено сразу в трех номи 
нациях: промышленное про -
изводство и строительство , 
производство непродовольс-
твенных товаров, услуги насе-
лению. Покажет свои произ 
водственные достижения ОАО 
«Завод строительных материв 
лов». Будет участвовать в кон-
курсе и ООО «Северный город 
-Строй». 

ОАО «Мостоотрцд-69» уже не 
новичок в данном конкурсе. Два 
года подряд МО-69 получал при-
зовую статуэтку за второе мес-
то в номинации «промышлен-
ное производство и строитель-
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Выполнение о к р у ж н о й програм-
м ы строительства д е т с к и х садов 
в Нижневартовске взяли п о д кон-
троль депутаты г о р о д с к о й Д у м ы . 
Возвести за три года десять новых 
садиков - дело непростое . З а д е р ж -
ка на к а к о м - т о из этапов м о ж е т 
привести к срыву всей п р о г р а м м ы . 
Однако уже на с т а д и и проектирова -
ния г о р о д с к и е власти столкнулись 
с п р о б л е м а м и . 

Напомним, что в соответствии с ок-
ружной программой «Развитие мате-
риально-технической базы дошколь-
ных учреждений» в Югре в ближайшие 
годы должно быть построено 134 де-
тских сада. На эти цели предусмотре-
но 23 миллиарда рублей 

Чтобы немного сэкономить, окруж-
ные власти, по предложению депута-
тов Думы Югры, решили не выделять 

! деньги на проектирование каждого 
детскою сада в отдельности, а разра-
ботать типовые проекты и привязать 
их к территории муниципальных обра-
зований 

Эта вроде бы здравая идея и стала 
камнем преткновения уже на началь-
ном этапе выполнения программы. 

Во-первых, как доложил депутатам 
Думы Нижневартовска главный инженер 
Предприятия капитального строительс-
тва Николай Пшенцов, разработка баэо-

] ных проектов садиков пошла с задерж-
кой. По расчетам наших специалистов, в 
Нижневартовск готовые проекты посту-
пили бы только в конце августа - начале 
сентяб{>я этого года Прибавьте к этому 
время на привязку, на проведение кон-
курсных торгов, и этот год можно было 
бы считать потерянным А с кого спро-
сят за выполнение программы? С му-
ниципалитетов. Поэтому в нашем горо-
де не стали ждать у моря погоды и пять 
детсадов начали проектировать сами 
По планам, к осени почти вся проектная 
документация будет готова, и строители 
после определения подрядчика в треть-
ем-четвертом кварталах уже выйдут на 
стройшющадки. 

Долго не хотели соглашаться городс-
кие власти со взглядами разработчиков 
окружной программы на комфортабель-
ность новых детсадов Ставя главной 
задачей устранить дефицит мест в до-
школьных учреждениях Югры. окружные 
власти предпочли пожертвовать больши-
ми бассейнами и прочими «излишества-
ми- Видимо, не всегда - все лучшее - де-
тям Поэтому когда депутат Александр 
Карпов поинтересовался, будут ли новые 
детские сады чем-нибудь отличаться от 
уже имеющихся, что в них будет особен-
ного. заместитель главы города по стро-
ительству Виктор Константинович отве-
тил откровенно: 

Новые детсады будут -сверхтипо-
выми». с минимальными удобствами 
Зимних садов и свободных рекреаци-
онных зон проектами не предусмотре-
но Будет только самое необходимое, 
небольшие бассейны и спортзалы 

Второй загвоздкой стало финанси-
рование. Округ потребовал подписать 
соглашение, согласно которому 20% 
стоимости строительства должно фи-
нансироваться за счет бюджетов му-
ниципальных образований. К примеру, 
для Нижневартовска это выльется в 
500 тысяч рублей, которые необходи-
мо изыскать за эти три года. 

Так хватает ли в бюджете средств 
на строительство обещанных 10детса-
дов? - справедливо поинтересовался 
депутат Сергей Великий. Как пояснил 
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заместитель главы города по строи-
тельству Виктор Оголев, в нынешнем 
году на эти цели заложено более 600 
миллионов рублей. 

Однако, по мнению депутата Алек-
сандра Костикова, который возглав-
ляет ОАО «Нижневартовскспецстрой» 
и специализируется на строительстве 
инженерных сетей, заявленных сумм 
не хватит на выполнение программы, 
потому что не учтены затраты на инже-
нерное обеспечение. 

- Вы как-то лишь вскользь косну-
лись инженерного обеспечения У вас 
есть расчеты по этому направлению? 
Сколько на это необходимо средств? 
По моим прикидкам, потребуется как 
минимум миллиард рублей Необхо-
дима конкретная программа по инже-
нерному обеспечению строительства 
детских садов Или мы хотим просто 
"коробки•> детсадов возвести, чтобы 
они стояли и не работали? 

- Сколько потребуется средств на 
строительство инженерных сетей, ста-
нет ясно только после того, как будет 

разработана проектно-сметная доку-
ментация по каждому детсаду, - пояс-
нил Виктор Оголев. - Ну а первые де-
тские сады мы начнем возводить там. 
где инженерное обеспечение сдела-
но в микрорайонах 2П, 10В 

В микрорайоне 2П, что в старой час-
ти города, будет построен небольшой 
садик на 120 мест 200 ребятишек 
разместит детсад в квартале «Цент-
ральный». По сути, будет расширен 
существующий детский сад «Калин-
ка». построено третье здание. До-
школьное учреждение на 260 мест по-
явится в 10В микрорайоне. Устранить 
дефицит детсадов в десятых микро-
районах поможет и большой сад на 
320 мест в микрорайоне 106. В 18-ом 
микрорайоне, что в восточной части 
города, за улицей Ханты-Мансийской, 
также вырастет большой детский сад 

на 320 мест. Здесь пока вообще нет 
садиков, а квартиры в новых домах 
приобретают большое количество мо-
лодых семей. В квартале «Прибреж-
ный-3* построят дошкольное учрежде-
ние на 260 мест. Его проектирование 
заканчивает ООО «СПК-Проект-

То есть, сейчас в Нижневартовс-
ке разрабатываются проекты шести 
новых детсадов. Ближе к концу года 
можно будет начать их строительство. 
По четырем садикам проектирование 
еще не начато, но только потому, что 
здесь можно будет использовать уже 
готовые проекты предыдущих зданий. 
Речь идет о вторых детсадах в 18-ом 
и 10В микрорайонах, а также о до-
школьном учреждении в новом 21-ом 
микрорайоне города. А вот еще од-
ному садику в квартале Центральный 
необходим индивидуальный проект. 
Придется подумать, как разместить 
все необходимое для жизнедеятель-
ности ребятишек на небольшом учас-
тке земли, отведенном под строитель-
ство этого детсада. 

Вот такие планы. 
- А реально я и за 3 года построить 

10 детсадов? - усомнилась депутат 
Светлана Титова 

- У нас нет другого выхода, - конс-
татировал Виктор Оголев, - мы прос-
то вынуждены выполнить программу 
строительства в отведенные сроки, 
иначе выделенные средства с нас 
снимут. 

На всякий случай депутаты реши-
ли постоянно мониторить ситуацию. 
Председатель комиссии по городско-
му хозяйству и строительству Леонид 
Дольников попросил специалистов 
предприятия капстроительства в кон-
це июня в очередной раз отчитаются 
перед народными избранниками. 

Одновременно с этим нижневартов-
ские власти разрабатывают и другие 
формы устройства дошкольников. Для 
этого представители администрации 
даже ездили в Тюмень перенимать 
опыт. Сейчас в Нижневартовске в шко-
ле N«18 уже создали первую группу 
кратковременного пребывания дети-
шек, где можно оставить ребенка на 
несколько часов. Готовы принять ре-
бятишек 4-6 лет и в школе N9 40, где 
созданы четыре группы начальной 
ступени. Это тоже нововведение для 
Нижневартовска, за которое школа 
уже получила грант президента РФ. По 
словам директора школы N9 40. депу-
тата городской Думы Светланы Тито-
вой. в нашем городе необходимо раз-
вивать все формы работы с детьми до 7 
лет. чтобы жители имели возможность 
реализовать свое право на дошколь-
ное образование И здесь активность 
должны проявить не только чиновники, 
но и предприниматели. Кстати, в Ниж-
невартовске сейчас прорабатывается 
также идея создания мини-детсадов 
на первых этажах жилых домов. Проще 
всего это реализовать в новьис стро-
ящихся зданиях. Так ч т о д ^ ц ф т е л е й 
тоже призывают к сотрудничеству 

Айна Владимирова 
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Нижневартовск будет 
брать в кредит 100 м и л л и -
онов рублей, чтобы выпол-
нить программу ж и л и щ н о г о 
строительства . Такое ре-
шение накануне о д о б р и л и 
депутаты Д у м ы города. Как 
получилось , что нефтяная 
столица Самотлора вы-
нуждена просить деньги в 
долг, и как это отразится 
на горожанах - народные 
избранники обсуждали на 
з а с е д а н и и к о м и с с и и по го-
р о д с к о м у хозяйству и стро-
ительству. 

Россияне учатся жить в кре-
дит. Потребительские, ипотеч-
ные займы уже прочно вошли 
в нашу жизнь. Подобный опыт 
придется освоить и муни-
ципалитету. К привлечению 
заемных ресурсов админист-
рацию города уже давно под-
талкивали окружные власти. 
Такова и позиция российского 
правительства: необходимо 
развивать финансовые инс-
титуты Вот только странно 
как-то было представлять, что 
нефтяной город, отдающий 
огромные средства в бюдже-
ты всех уровней, имея доход в 
11 миллиардов рублей, будет 
просить деньги в долг. Однако 
жизнь заставляет. 

Это решение можно назвать 
политическим и принципиаль-
ным. Шли к нему долго, все 
откладывали. Изучали опыт 
Сургута, который, по словам 
нижневартовских депутатов, 
особо удачным не назовешь. 
Наши соседи, привлекая мил-
лиардные кредиты в сферу 
ЖКХ, сегодня имеют одни из 
самых высоких тарифов в ок-
руге на оплату жилищно-ком-
мунальных услуг. 

Нижневартовск, по сравне-
нию с Сургутом, занимает «ко-
пейки» - 100 миллионов руб-
лей. Но именно этих «копеек» 
сегодня так не хватает городу. 

Конечно, поводом влезть 
в долги послужило не толь-
ко желание набраться опыта 
работы с кредитными ресур-
сами. На сегодняшний день 
сложилась ситуация, что 
Нижневартовск может прос-
то не выполнить намеченную 
программу жилищного стро-
ительства. А все потому, что 
не хватает средств на воз-
ведение инженерных сетей. 
По словам заместителя гла-
вы города по строительству 
Виктора Оголева, средства. 

Согласившись на при-
влечение заемных средств, 
нижневартовские депутаты 
тут же начали, что называет-
ся. «делить шкуру неубито-
го медведя- кредит еще не 
получили, но уже расписали, 
на что его потратим Народ-
ные избранники утвердили 
целевую программу «Инже-
нерное обеспечение и благо-
устройство жилой застройки 
города Нижневартовска до 
2010 года-. На что конкретно 
пойдут деньги, пояснил Вик-
тор Оголев 

- В про/ рамму включен це-
лый комплекс работ по инже-
нерному обеспечению, куда 
входит разработка ПСД. инже-
нерная подготовка. вы торфов 
ка. строительствовнутриквар-
тальных сетей, магистральных 
сетей для комплексной за-
стройки. благоустройство 
территории В основном, это 
окончание застройки 8-го 
микрорайона, микрорайона 
10А, квартала Молодежный. 

- 1 » 

которые были выделены из 
бюджета округа и города, се-
годня уже практически все ос-
воены и даже имеется задол-
женность перед некоторыми 
строительными организация-
ми, в частности, перед «Ниж-
невартовскспецстроем». 

Расклад таков: на инженер-
ное обеспечение в этом году 
необходимо более 1 милли-
арда рублей. А в бюджете есть 
всего лишь 400 миллионов. 
Правда, еще 150 миллионов 
рублей мы планируем в бли-
жайшее время получить из 
округа. А где взять оставши-
еся 450 миллионов? Сейчас 
денег на это в окружной каз-
не нет. А ведь именно оттуда, 
в основном, финансируется 
строительство инженерных 
сетей. Городские власти, ко-
нечно, надеются, что средс-
тва рано или поздно посту-
пят. Не в интересах округа, 
что называется, «завалить-
программу жилищного стро-
ительства, основные цифры 
которой дают крупные горо-

да Югры - Нижневартовск и 
Сургут, Только появятся до-
полнительные средства, ско-
рее всего, уже в конце осени, 
когда начинать строительство 
сетей поздно. Поэтому го-
родским властями и принято 
решение взять 100 милли-
онов рублей в кредит. Ведь 
жизнь не останавливается в 
зависимости от того, есть ли 
средства в городском бюдже-
те. Весна сменяется летом, а 
лето осенью. Сезон, в кото-
рый можно вести определен-
ные строительные работы, на 
севере довольно короткий. А 
если не проложить необходи-
мые инженерные сети сейчас, 
кому потом нужны будут воз-
веденные коробки домов без 
света, воды и тепла? Дорога 
ложка к обеду 

По словам заместителя 
главы города по финансам 
Татьяны Яковлевой, для Ниж-
невартовска это посильные 
обязательства, и выплата кре-
дита не отразится на благосо-
стоянии горожан. 

- Конечно, мы вначале про-
анализировали из каких ис-
точников будем гасить кредит 
Берем-то чужие, а отдаем 
- свои По нашим расчетам и 
конце года у нас будут допои 
нительные средства, в четвер-
том квартале идет увеличение 
доходной части бюджета 
Главное сейчас, в летний пе-
риод выполнить сезонные ра-
боты, так как зимой, когда бу 
дут деньги, мы их сделать уже 
не сможем. 

В качестве заемщика могут 
выступать и предприятия, за 
которые ручается муниципа-
литет. Депутаты на майском 
заседании утвердили еще 
одно положение - о порядке 
предоставления муниципаль-
ных гарантий. Эти самые га-
рантии даются юридическим 
лицам для решения соци-
ально значимых задач и для 
реализации инвестиционных 
проектов, осуществляемых 
при поддержке админист-
рации города. Возможно, 
эта тема будет интересной 
и некоторым строительным 
организациям. А пока пер-
вопроходцем в этой сфере 
выступает МУП «Горводока-
нал», которое планирует при-
влечь заемные средства на 
продолжение строительства 
к а н а л и э а ц и о н н о - о ч и с т н ы х 
сооружений. 

- Чем в таком случае «Го-
рводоканал" будет отвечать 
за свои обязательства? Хва-
тит ли на это его имущества? 
- поинтересовался депутат 
Александр Костиков. - Ведь 
как я понимаю, мы хотим ре-
анимировать объект КОС-3. а 
он потянет более чем на 400 
миллионов рублей И если 
занимать их в банке. «Горво-
доканал- из своей прибыли 
не сможет даже проценты вы-
плачивать. 

- Сейчас речь идет не о 
всей сумме, а о 100 милли-
онах рублей с гарантией в 
20 миллионов. - объяснила 
Татьяна Яковлева. - Доку-
ментация по этому вопросу 
будет готовиться как мини-
мум полгода. Еще есть время 
подумать. 

Прибрежнои зоны инженер-
ное обеспечение В2 1 - В2.6, 
где предусматривается ин-
дивидуально*' строительство, 
новых микрорайонов комплек -
с ной заст[юйки кварталы 17. 

I 18.19,22 завершение строи-
тельства инженерных сетей и 
благоустройства в 14П 

В целом вся программа 
стоит более 3,2 миллиар-
дов рублей Примерно, по 
миллиарду на каждый год 
В результате всех усилий 
ожидается , что проектиро-
вание и строительство ин-
женерных сетей, и благо-
устройство застраиваемых 
микрорайонов 14П, В2.1-
В2.6, В1.2 - В1.7 и других, 
обеспечит строительство 
индивидуальных жилых до-
мов ежегодно общей пло-
щадью не менее 3 тыс. ке м 
Разработка проектной до-
кументации на выполнение 
инженерной подготовки и 
строительство инженерных 
сетей (внутриквартальных и 
магистральных) на основа-
нии утвержденных проектов 
застройки под жилищное 
строительство создаст ус-
ловия для привлечения ин-
вестиций в строительство 
жилья в объеме: 

- центральная часть застрой-
ки города (микрорайоны 9. 9А, 
Центральный) -32 тыс. кв.м; 

- Восточный планировочный 
район, 3 очередь строительс-
тва - 118 тыс. кв.м; 

- 3 очередь застройки Ста-
рого Вартовска - 121 тыс.кв.м; 

- Прибрежная зона - 67 
тыс. кв.м; 

- квартал Молодежный - 48 
тыс. кв.м 

Строительство объектов 
инженерной инфраструкту-
ры под участки жилых домов 
в застроенной части города 
обеспечит строительство 
жилых домов площадью 86 
тыс. кв.м. Это все за три 
года. А уже в июне городские 
власти обещают представить 
инвестиционную программу 
И 1 и » ц е р н е ю строительства, 
рассчитанную на 5 лет. 

Анна Владимирова 
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ДАЧА^ БЕСЕДКАХ, ЛУЖАЙКА'а 
КАК] ВЫДЕВШАТМБЩНЙ1СТИЛЬ. 

Начался дачный с е з о н . Д л я многих нижневартовцев дача - не столько 
средство для пропитания , с колько место для отдыха души . Как обустро-
ить его, чтобы все вокруг радовало глаз? 

КАЧЕЛИ 
Выбор их сейчас велик, поэтому подобрать подходящие несложно. Рядом с 

каменным или деревянным домом можно поставить деревянные качели с ко-
ваными элементами. Возле дома, отделанного сайдингом, отлично будут смот-
реться качели с яркими подушками и обивкой. 

Это тот самый элемент дачного , ф в № [1" 
ландшафта, который подойдет к лю- —* Чгттг̂ 1':~ 
бому дому - каменному, деревянному : и <' 
или сайдинговому. Главное - грамот- И г ^ ^ л л ^ -ь' ' ' ' 'Л-"-" '*' -
но подобрать камни и растения. 

Очень капризный элемент ланд- , 
шафгного дизайна. Во-первых, мес-
та требует много. Во-вторых, обя- И ^ ^ д И 
зательно должна быть выдержана в .. ' Щ г Щ Ь 
стиле дома Если он каменный, то и - ^ ж Я Д ^ Щ ^ ^ - •-•цЁ- -
беседка классическая, деревянный - Ющц- • ' ^ в и р ^ о 
соответственно резная. МШ* 

На шести - восьми сотках беседку лучше полностью увить плющом или диким 
виноградом. Тогда она сольется с садом и не будет выглядеть громоздко. 

КАМЕННАЯ 
БРУСЧАТКА 
Гранитная брусчатка дорогова-

та. Хотя не хуже смотрится и пес-
чаник. А иногда последний - го-
раздо уместнее. Именно песчаник 
хорошо вписывается в стиль кант-
ри - неброский, но уютный. Он бу-
дет весьма кстати по соседству с 
деревянным домом и бревенчатой 
банькой. 

На даче очень важны з а д у ш е в н ы й уют, тепло и с п о к о й с т в и е . Д л я с о з д а н и я 
такого у м и р о т в о р я ю щ е г о настроения как нельзя больше подходит стиль 
кантри , п р о щ е говоря , д е р е в е н с к и й . Это и стиль а м е р и к а н с к о г о ранчо, и 
э т н и ч е с к и е м о т и в ы Л а т и н с к о й А м е р и к и и Африки , и дух е в р о п е й с к о й (анг-
л и й с к о й и французской ) провинции . И, конечно же, наш - р у с с к о й д е р е в н и 
с л ь н я н ы м и д о м о т к а н ы м и с катертями и д е р е в я н н ы м и лавками . 

Р Н Ш з с о з д а н и ттт ь и тт 
ЦВЕТА 
Теплые, мягкие. Тем-

ные и светлые тона: от-
тенок слюды терракота; 
кофе и чая; сухих листьев 
и коры: воска и янтаря. 

МАТЕРИАЛЫ 
Только природные. 

Стиль кантри требует на-
туральности: глина, лоза, 
натуральное дерево (же-
лательно состаренное 
или с эффектом нестру-
ганности), камень (шеро-
ховатый). 

МЕБЕЛЬ 
Простая деревянная, 

нарочито грубо сделан-
ная или искусственно 
состаренная. Добротная, 
«на века», деревенская 
обстановка, от которой веет сель-
ской простотой: бабушкин сундук, 
дедушкино кресло-качалка, старень-
кий комод (для убедительности обде-
рите местами покраску и пройдитесь 

шшшшт 
«Купила кран - а он переломился пополам» 
Три года назад мы поставили неплохое и довольно недеше-

вое сантехническое оборудование. Недавно меня срочно вы-
звали с работы - мы залили соседей. Прорыв случился из-за 
странной причины: пополам переломился кран с горячей во-
дой. Не в резьбе, не в соединениях, а просто пополам. Как это 
могло произойти? 

Елена И. 

Скорее всего, это произош-
ло из-за усталости металла. 
Можно предположить, что сме-
ситель был изготовлен из силу-
мина - сплава алюминия с крем-
нием. Это дешевый и удобный 
для литья металл, но он быстро 
стареет и становится хрупким. 
То, что смеситель произведен 
в Германии или Италии, еще не 
говорит, что он хорош. Качест-
венный и надежный смеситель 
стоит от 3000 рублей. Дальней-
шее увеличение цены уже будет 
зависеть от новизны коллекции, 
дизайнерских изысков, допол-
нительных опций (встроенный 
фильтр, терморегулятор, ф о ю -
элементы и т. д.). 

От того, какие материалы 
использовались при изготов-
лении смесителя, будет зави-
сеть его качество. 

МЕТАЛЛ 
Из него, вернее, из сплавов 

металла, делается корпус сме-
сителя. Остальные детали мо-
гут быть из других материалов. 
Сплавы всем известные - ла-
тунь и бронза. Изготовленные 
из них смесители рассчитаны 
на длительные сроки эксплу-
атации. Они химически ней-
тральны к воде, не так сильно 
загрязняются минеральными 
отложениями. Вообще с ними 
минимум проблем. 

ФОНТАН 
Это тот элемент, который неиз-

менно привлекает внимание. И 
слишком яркая композиция лишь подчеркнет недостатки дома или сада 

Если уж очень хочется, отведите для фонтана участок где-нибудь подальше от 
дома, чтобы там господствовал только он. 

Но вообще-то на стандартных дачных участках ( 6 - 1 0 соток) лучше устроить 
небольшой водопадик - он-то идеально впишется в любой ландшафт. 

шкуркой), подойдет и плетеная мебель из 
ротанга или лозы и даже мягкая мебель 
простых форм - удобная и уютная. 

Для создания эффекта «сельской просто-
ты» можно повесить на окна шторы в голу-
бую и белую клеточку или мелкий цветочек. 

«Ваш дом и дача» 

нго® т ж ш ш ю 
ПЛАСТМАССА 
Технологичный и недорогой 

материал, легкий и прочный. 
Нр зарастает и химически ней-
трален по отношению к воде. 
Но в сроке службы металлам 
все-таки проигрывает. Хотя бы 
из-за меньшей прочности. 

КЕРАМИКА 
На вид и на ощупь приятнее 

и удобнее, чем металл, но ему 
не конкурент. Известны слу-
чаи, когда керамический кор-
пус смесителя трескался. Ре-
комендуется использовать с 
фильтром для, предваритель-
ной очистки воды. 

р 



Росстрой Содействовать развитию жилищного 
упразднен строительства будет фонд 

СТРОИТЕЛЬ НИЖНЕВАРТОВСКА 30 мая 2008, № В (74) 

Федеральное агентство п о 
строительству и ж и л и щ н о - к о м -
мунальному х о з я й с т в у ( Р о с с т р о й ) 
упразднено , его функции переда-
ны Министерству регионального 
развития , говорится в указе пре-
зидента Р Ф о с и с т е м е и структуре 
федеральных органов исполни -
тельной власти. 

Росстрой просуществовал не-
долго - он был основан в 2004 году. 
Агентство осуществляло функции по 
управлению государственным иму-
ществом в сфере строительства, 
градостроительства, промышлен-
ности строительных материалов и 
жилищно-коммунального хозяйства. 

Федеральное агентство Росст-
рой напрямую подчинялось минис-
терству регионального развития 
Возглавлял его Сергей Круглик, за-
нимавший пост замминистра регио-
нального развития РФ. 

В Минрегионе отметили, что пока 
не известно, каким именно образом 
функции Росстроя будут распреде-
лены в министерстве и кто будет ку-
рировать эту тему Это станет извес-
тно в ближайшее время 

Один из первых д о к у м е н т о в , подписанных новым Прези-
д е н т о м России касался строительства . Д м и т р и й Медведев 
издал Указ «О мерах по р а з в и т и ю ж и л и щ н о г о строительс-
тва», п р е д у с м а т р и в а ю щ и й с о з д а н и е Ф е д е р а л ь н о г о фонда 
содействия развитию ж и л и щ н о г о строительства . 

Основной целью деятельности фонда станет содействие раз-
витию индивидуального и иного жилищного строительства и со-
ответствующей инфраструктуры. 

Правительству Российской Федерации поручено в месячный 
срок разработать и внести в Государственную Думу проект фе-
дерального закона о Федеральном фонде содействия развитию 
жилищного строительства 

Система строительных 
стандартов в РФ устарела 

Российская с и с т е м а строительных стандартов 
во м н о г о м устарела, что приводит к у д о р о ж а н и ю 
возводимых в стране объектов , считает Предсе-
датель Правительства России Владимир Путин. 

- -У нас устаревшая система оценок тшо что мы 
строим, там вообще 60-е годы, и по этим СНиПам мы 
и считаем•• сказал Путин В связи с этим, по его сло-
вам, возведение крупных объектов в Ро^ : ии оо*. ,лится 
дороже в разы. чем. например, в Запади, >,т Евро. ге 

- •Энергетика дешевле рабочая • .• . < чпе. да 
все дешевое а объект дороже, и е о -.шнльно под 
считано, эксперты дают такие эаклн I • • отметил 
Путин 

Однако, по его юнам Россия до • < гпенно 
продвинутся в решении этой задачи . мшие два-
три года 

И Щ ю1-

Тюменская область среди 
лидеров строительства 

Тюменская область вышла в л и д е р ы 
с р е д и субъектов Р Ф по о б ъ е м а м введен-
ного жилья - 3 , 6 % от общего ввода жилых 
п о м е щ е н и й в стране. 

Лидируют также Московская область( 10,2% 
от всего построенного в России жилья), Мос-
ква (7%), Краснодарский край (6,7%), Рес-
публика Татарстан (5%). Санкт-Петербург 
(4,2%), Ростовская область (3,9%), Респуб-
лика Башкортостан (3,2%). В этих субъектах 
построили свыше половины всего сданного в 
эксплуатацию жилья по стране. 

Всего в первом квартале 2008 года в Рос-
сии построили 110,3 тыс. квартир общей пло-
щадью 10,2 млн. кв. м, что составило 107,8% 
к аналогичному периоду прошлого года. 

Население на собственные и заемные 
средства построило 38,6 тыс. жилых домов 
общей площадью 5,3 млн. кв. м Такой объ-
ем индивидуального жилищного строитель-
ства оказался выше показателей за январь 
— март 2007 года на 14,6%. 

Доля индивидуального домостроения в об-
щей площади введенного жилья составила в 
целом по России — 52,2%. 

Ж Ж ^ Т Ш Я Я 
Молодые семьи сегодня име-

ют реальную возможность улуч-
шить свои ж и л и щ н ы е условия. По 
словам начальника управления 
по работе с общественностью и 
м о л о д е ж н ы м и проектами адми-
нистрации Нижневартовска Ма-
рианны Парфеновой, в течение 
этого года 305 молодых семьи и 
7 молодых специалистов полу-
чили свидетельства участников 
п о д п р о г р а м м ы «Доступное жилье 
молодым» на о б щ у ю с у м м у 154 
миллиона 264 тысячи рублей. 

Помощь в решении квартирного 
вопроса не заставила себя долго 
ждать. Более половины выданных 
свидетельств - 169 уже фактически 
оплачены. Кстати, на эти цели в те-
кущем году из окружного бюджета 
было выделено 165 миллионов 975 
тысяч рублей. 

С начала года в Нижневартовске 
был сдан молодежный 112-квар-
тирный дом в 10-А микрорайоне 
Подписаны договоры на строитель-
ство еще двух жилых строений - 96-
квартирного дома для молодых се-
мей в 10-Б микрорайоне (цена 38 
тысяч рублей за квадратный метр) и 

и д м и д п д и 
К р и з и с и п о т е ч -

н о г о р ы н к а в С Ш А 
и з м е н и л п л а н ы л е -
с о п е р е р а б о т ч и к о в 
Ю г р ы . П р е д п р и я т и я , 
в к о т о р ы е в л о ж е н ы 
б ю д ж е т н ы е с р е д с -
тва о к р у г а , г о т о в я т -
с я к л е т н е м у с е з о н у 
з а г о т о в к и и п р е д -
с т о я щ е м у в и з и т у 
к а н а д с к и х к о л л е г по 
р а з в и т и ю д е р е в я н -
н о г о д о м о с т р о е н и я . 

Сегодня Югорский 
л е с о п р о м ы ш л е н н ы й 
холдинг завершил тех-
ническое перевоору-
жение лесозаготовок 
— сейчас 80% потреб-
ностей перерабаты-
вающих заводов рит-
мично обеспечивают 
16 комплексов. Ликви-
дированы ручные про-
цессы на сортировке 
леса, началась модер-
низация погрузочно-
разгруэочных работ. 

В результате при-
нятых мер уровень 

рентабельности хол-
динга в п р о ш л о м году 
составил 25%. Но при 
о б щ е м росте произ -
водства в нынешнем 
году э кономические 
показатели ЮЛПХ 
будут с к р о м н е е 
— сказываются пос-
ледствия ипотечного 
к р и з и с а в США, ко-
торый ударил по ми-
ровой строительной 
отрасли и производс -
тву материалов для 
нее. На е в р о п е й с к о м 
рынке упали цены на 
комплектующие для 
деревянного домо-
строения , поскольку 
канадцы, потерявшие 
2 /3 а м е р и к а н с к о г о 
рынка, применили 
политику д е м п и н -
га В таких условиях 
югорчане перешли на 
выпуск тех изделий , 
которые пользуются 
спросом , и успеш-
но выходят на новые 
рынки. 

МОЛОДЫЕ СЕМЬИ 
СПРАВЛЯЮТ НОВОСЕЛЬЕ 

28-квартирного дома в 
10-Г микрорайоне (цена 
- 42 тысячи рублей за 
квадратный метр). 

В целом, с 2001 по 
2008 годы, в Нижневар-
товске было введено в 
строй шесть молодеж-
ныхдомов(514 квартир), 
в строительстве четы-
рех из них (130 квартир) 
принимали участие мо-
лодые семьи. 

П о с л о в а м Марианны 
Парфеновой, сегод-
ня Д у м о й ХМАО-Югры 
рассматривается воп-
рос об изменении воз-
растного ценза участ-
ников подпрограммы 
«Доступное жилье 
молодым» до 35 лет 
и исключения пункта, 

о г р а н и ч и в а ю щ е -
го предоставле-
ние с у б с и д и й на 
детей , прожива-
ющих по д о г о в о -
рам социального 
найма 

Для справки: 
норматив сред-
немесячной стои-
мости 1 квадрат-
ного метра жилья, 
установленныйдля 
Н и ж н е в а р т о в с к а 
на 2 квартал 2008 
года, составля-
ет 35 581 рублей. 
М а к с и м а л ь н а я 
сумма субсидии 
на одного ребенка 
во 2 квартале 2008 
года 426 972 
рублей 

В шести городах 
округа работают 
предприятия по вы-
пуску комплектов для 
деревянного домо-
строения, ещё в трёх 
они с коро вступят в 
строй. Таким обра-
зом, задача, постав-
ленная главой регио-
на, — довести общую 
мощность заводов 
до производства 200 
тыс. кв м жилья в год 
— уже решена. Но 
строительство дере-
вянных микрорайонов 
сдерживает пробле-
ма с отводом земли, 
поэтому руководс-
тво холдинга обрати-
лось к главе региона 

с предложением 
пересмотреть кон-
цепцию выделения 
участков под мало-
этажное деревян-
ное строительство. 
Югорчане привле-
кают для проекти-
рования будущих 
застроек лучших в 
мире специалис-
тов из Ипотечной 
и Жилищно-Стро-
ительной Кор-
порации Канады 
(Сапайа Мог1даде 
апб Ноиз1пд 
СогрогаНоп), кото-
рые в с к о р о м вре-
мени приедут в ав-
тономный округ. 

'По материалам пресс-служб Президента РФ. Губернатора ХМАО-Югра. администрации г. Нижневартовска 
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ПРОЯВИ свою 
ФАНТАЗИЮ 
3 0 м а я в Н и ж н е в а р т о в с к е с т а р т у е т о т к р ы т ы й 

к о н к у р с « Э с к и з н ы й п р о е к т м о н у м е н т а л ь н о - д е -
к о р а т и в н о й к о м п о з и ц и и к о м с о м о л ь ц а м - у ч а с -
т н и к а м В с е с о ю з н ы х у д а р н ы х с т р о е к г о р о д а 
Н и ж н е в а р т о в с к а » . О р г а н и з а т о р о м м е р о п р и я т и я 
в ы с т у п и л о у п р а в л е н и е а р х и т е к т у р ы и г р а д о -
с т р о и т е л ь с т в а а д м и н и с т р а ц и и Н и ж н е в а р т о в с к а . 
Ц е л ь п р о е к т а - о п р е д е л и т ь н а и б о л е е о п т и м а л ь -
н о е р е ш е н и е м о н у м е н т а л ь н о - д е к о р а т и в н о й 
к о м п о з и ц и и ( р а б о т ы д о л ж н ы с о о т в е т с т в о в а т ь 
т е м е к о н к у р с а ) . 

Объявляется и еще один конкурс - на «Эскизный 
проект монументально-декоративной композиции 
на пересечении улиц Ленина-Чапаева в честь друж-
бы народов». 

К участию в конкурсах приглашаются как уже 
опытные скульпторы, архитекторы, дизайнеры, так 
и начинающие художники (отдельные авторы и кол-
лективы). 

Заявки на участив необходимо направлять до 
25 июня по адресу: улица Таёжная, 24 (управ-
ление архитектуры и градостроительства ад-
министрации Нижневартовска). Телефон/факс: 
(3466) 24-15-97, электронная почта е-таН: 
зпге@п-уаг1оУ8к.ги 

и ^ о 
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О В Е Н ( 2 1 . 0 3 - 2 0 . 0 4 ) . 
Благодаря э н е р г и и и 
п р е д п р и и м ч и в о с т и д о -

Я Н В г сти гнете успехов в рабо-
Я ' П те или з а л о ж и т е их о с н о -
" вы. О ж и д а ю т с я х о р о ш и е 

деньги . С в о и м ш а р м о м 
м о ж е т е п о к о р и т ь всех, но не пере-

ОСТАЛЬНОЕ ВАМ РАССКАЖУТ ЗВЕЗДЫ 

б о р щ и т е с н а п о р о м . 

( 2 1 . 0 4 - 2 1 . 0 5 ) . 
Сохраняйте работоспо-
собность - неразбериха и 
ошибки в документации 
не должны выбить вас из 
колеи. Д о х о д ы неустой-

вероятны убытки. Побеспокоит 
здоровье 

Б Л И З Н Е Ц Ы ( 2 2 . 0 5 - 2 1 . 0 6 ) . 
Не суетитесь на службе, 
анализируйте поступаю-
щ у ю информацию Доходы 
средние Будьте внима-
тельнее к партнеру и тре-

бовательнее к себе и ваши отношения 
с близкими принесут только радость. 

РАК ( 2 2 . 0 6 - 2 3 . 0 7 ) . 
В профессиональной ж и з -
ни энергичные, но проду-
манные шаги приведут к 
успеху. Доходы при пра-
вильных действиях и тру-

! д о в о м усердии и м е ю т шанс возрасти. 
I Здоровье должно быть в норме. 

Л Е В ( 2 4 . 0 7 - 2 3 . 0 8 ) . 

Й
Поработать придется 
упорно, интересными бу-
дут поездки и командиров-
ки. Вас может подвести 
забывчивость. Разнооб-

разьте семейный быт. досуг и отноше-
ния с близкими . Почаще выбирайтесь 

, на природу. 

Д Е В А ( 2 4 . 0 8 - 2 3 . 0 9 ) . 
Если трудоголик, то 
энергии хватит для созида-
ния и достижения успехов. 
Доходы должны вас удов-
летворить. Постарайтесь не 

спорить с близкими и не придираться, 

и тогда ваши отношения 
сплошные радости. 

В Е С Ы ( 2 4 . 0 9 - 2 3 . 1 0 ) . 
На службе — „ бизнесе 

г Д ь ч | придется решать слож-
• Л и н ы е п Р ° б л е м ы ' но уве-

ренность в своих силах и 
7 \ сотрудничество все решат 

' ' оптимально. Доходы пе-
рекроют ваши затраты. Поменьше пог-
ружайтесь в быт. 

С К О Р П И О Н ( 2 4 . 1 0 - 2 2 . 1 1 ) . 
Текучка на работе может вас раздосадо-

вать и утомить, разделите 
ее с коллегами. Заработки 
ожидаются хорошие. Во 
избежание конфликтов не 
будьте слишком требова-
тельны к любимым людям. 

С Т Р Е Л Е Ц ( 2 3 . 1 1 - 2 1 . 1 2 ) . 
В бизнесе и на службе вы 
должны проявить свои де-
ловые, интеллектуальные и 
стратегические способности 
в полной мере. В сделках не 

рассчитывайте на скорый успех. Не спорь-
те с близкими по денежным вопросам. 

К О З Е Р О Г ( 2 2 . 1 2 - 2 0 . 0 1 ) . 
На работе действуйте чет-
ко, по заранее составлен-

' ным планам. Ваши стара-
г у Я ^ у ния побольше заработать 

I должны увенчаться успе-
хом. В выходные возможно новое при-
ятное знакомство . 

В О Д О Л Е Й ( 2 1 . 0 1 - 1 9 . 0 2 ) . 
На службе грядут новые 

1 дела, доработка и пере-
I делка прежних. Вероятны 

приличные заработки, но 
и немалые расходы. Будь-
те острожны с новыми 

з н а к о м ы м и , есть опасность начудить и 
потом сожалеть. 

Р Ы Б Ы ( 2 0 . 0 2 - 2 0 . 0 3 ) . 
Служебные дела потрес-

I тосункахбуют терпения и 
' Ш - трезвого расчета. Будьте 

готовы к любым неожи-
^ ^ | данностям. С деньгами 

1 проблем не будет. Роман-
тики в личных отношениях - пруд пруди. 
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I юрийщп политое 2008." 

эдником г 

СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ 

телефон 5 3 - 0 1 - 51 г л зет л о о т р о и т * лих 

Шва? у на пр а во: р» за мести Ус ль , р П редседателя Правительства ХМАО-Югры 
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ОБУСТРАИВАЕМ 
ГАЗОН 
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В Н и ж н е в а р т о в с к е на-
чался н о в ы й этап строи -
тельства — к о м п л е к с н о е 
освоение м и к р о р а й о н о в . 
Это когда на м е с т е пус-
т о ш е й и болот выраста-
ют ж и л ы е д о м а , а с н и м и 
— м а г а з и н ы , о ф и с ы , де -
т с а д ы . Сейчас такой про-
цесс п р е о б р а ж е н и я идет 
за у л и ц е й Ханты-Мансий -
с к о й , в Восточном районе 
города . Накануне здесь 
д а н старт строительству 
нового ж и л о г о к о м п л е к с а 
- з а л о ж е н п е р в ы й камень 
в фундамент м и к р о р а й о -
на 2 2 под н а э в я н и е м «Пре-
мьер». 

Около 80 тыс. кв. метров 
жилья возведут здесь в бли-
жайшие два года строители 
ЗАО «Жилстрой» по заказу 
инвесторов - ЗАО «Югра-
ИнвестСтройПроект» Почти 

полторы тысячи семей по-
лучат возможность улучшить 
свои жилищные условия. 
Строительство происходит 
в рамках масштабной ин-
вестиционно-строительной 
программы. реализуемой 
на территории Югры, пред-
полагающей возведение 1.7 
млн квадратных метров жи-
лой и коммерческой недви-
жимости 

По словам главы Нижне-
вартовска Бориса Хохря-
кова, в этом году в городе 
начато строительство уже 
четырех новых микрорайо-
нов. Работа в этом направле-
нии ведется в соответствии 
с политикой Президента 
России Дмитрия Медведе-
ва, который считает, что пер-
спектива строительства жи-
лья в нашей стране именно 
за комплексной застройкой. 
Здесь можно четко сплани-

ровать, какое количество 
школ, детсадов, больниц и 
других объектов социальной 
инфраструктуры необходи-
мо для комфортного прожи-
вания людей 

За январь-апрель этого 
года в Югре построили свы-
ше 130 тыс.кв.метров жилья. 
Больше всего квартир (треть 
от общего объема) сдано в 
Нижневартовске. 

Город растет на глазах. Как 
отметил Борис Хохряков, 
только в этом году начали 
застраивать этот Восточный 
район за улицей Ханты-Ман-
сийской, а уже результаты 
на лицо: 

- Рядом с этим микро-
районом дома, возведенные 
«Нижневар товскс тройде -
талью*, которые будут сда-
ваться в ближайшие месяцы, 
на выезде на Иэлучинскую 
дорогу жилой дом также поч-

д а в а в ш и 

ги построен, и мы его будем а 
сдавать в третьем квартале { 
Дома, которые закладыва- ® 
ются здесь, появятся уже р 
в следующем году. Строи- , 
тельство «с чистого листа-. & 
а не в условиях точечной в 
застройки, как раньше, дает I 
свободу и строителям, и ар- I 
хитекторам. так чю, новые I 
микрорайоны будут краси I 
выми и комфортными для I 
проживания. 

При этом мэр Нижневар- I 
товска, пользуясь присутс- I 
твием представителей ок- К 

ружной власти, заметил, что I 
город очень рассчитывает на I 
помощь округа в строитель- I 
стве инженерных коммуни-
каций на новых территориях, 
ведь большие задачи тре-
буют больших финансовых 
вложений 

Продолжение на стр. 2 
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Как подчеркнул на презентации но-
вого квартала заместитель Предсе-
дателя Правительства округа Кирилл 
Морозов, в последнее время Нижне-
вартовск стал развиваться особенно 
динамично 

- Это заслуга и руководства горо-
да. и активная работа преде тавителей 
строительной отрасли, ведь не имея 
необходимых производственных 
мощностей, трудно рассчитывать на 
быстрые темпы роста. 

Кирилл Морозов напомнил о приня-
тых недавно изменениях в окружной 
закон об улучшении жилищных усло-
вии В соответствии с поправками, 
возраст молодой семьи увеличен до 35 
лет, но господдержка в виде компенса-
ции процентной ставки до 5% годовых 
будет оказываться исключительно на 
приобретение нового жилья. Как отме-
тил заместитель Председателя Пра-
вительства Югры. это решение стало 
возможным только сейчас, когда стро-
ители обеспечивают постоянный рост 
объемов 

Жилищное строительство в Ниж-
невартовске и регионе ведется в ос-
новном предприятиям Западно-Си-
бирской ассоциации строителей ЗАО 

Нижневартовскстройдеталь». ЗАО 
-Жилстрой и Строительно-промыш-
ленной корпорацией. 

Активная государственная поли-
тика в сфере строительства дала тол-
чох развитию финансовых институтов, 
модернизации производства, внед 
рению инновационных технологий 
повышению уровня квалификации 
строительных кадров - Проект нового 
микрорайона - яркое тому подтверж-
дение здесь нет ни одного типового 
здания, каждое имеет свой индиви-
дуальный облик два жилых комплек-
са будут возводиться с применением 
новых строительных материалов и 
технологии 

Время! закладывать камни! 
Согласно проекту, на месте нынеш-

ней строительной площадки вырастет 
четыре многосекционных жилых дома. 
Первые будут состоять из 15-18-этаж-
ных секций Третий и четвертый дома 
будут восьмиэтажными. Проект пре-
дусматривает целый ряд помещений 
на первых этажах домов, которые будут 
использоваться под магазины, кафе, 
офисы, выставочный зал и салон услуг 
связи. Обе «высотки» спроектированы 
в форме подковы, которая защищает 
от ветров благоустроенный двор. В 
этом дворе - подземный паркинг, на-
верху которого расположится 
детская площадка. 

Как заверяют строители, в 
основе проекта лежит идея со-
здания принципиально нового 
облика городов 21 века. При 
выборе строительных, отде-
лочных материалов и техноло-
гий применяется все лучшее, 
что накоплено за рубежом и в 
нашем отечестве ЗАО «Жилс-
трой» участвовало в строи-
тельстве многих микрорайонов 
Нижневартовска. Но этот квар-
тал исполнительный директор 
предприятия Александр Корыт-
ко называет новым этапом в ис-
тории развития -Жилетроя». 

- Название микрорайона 
символично - Премьер, то 
есть первый Я не сомнева-
юсь. что он будет лучшим. Са-
мые красивые и комфортные 
дома Нам самим интересно 
выполнять этот проект Дома, 
которые будут сдаваться в 
первую очередь - восьми-

^ :̂ ЭПтат:|̂ тчЯ1У|"!Г<Д ДРСХЗСЙЩР этажки из плит 97-ой серии СПК. Под 
них уже забиты два свайных поля. Два 
других дома, 15-18-этажные, будут 
построены методом каркасного домо-
строения. что является новой техно-
логией для нашего предприятия. Мы 
подготовились к этому технически, 
обучили рабочих и готовы претворить 
все на практике. Два первых дома мы 
должны сдать в первом-втором квар-
тале 2009 года. Дома второй очереди 
строительства - в 2010 году. 

Чтобы микрорайон строился быстро 
и был устойчивым на века, стройпло-

• 1йшЕйФязда 
Ш&хзсаюр 

щадку освятил отец Георгий. А почет-
ные гости заложили первый камень 
в фундаментное основание третьего 
корпуса жилого квартала «Премьер» 

Такой старт оказался удачным. Все 
квартиры будущего дома были сра-
зу же забронированы покупателями 
в первые дни продажи. К слову ска-
зать. застройщики давали не пустые 
обещания о наилучшем соотноше-
нии цены и качества. Спрос показал, 
что квартиры по 43 тысячи метров за 
квадратный метр нижневартовцы, что 
называется, «отрывают с руками» 

Первые новоселы в жилом квартале 
«Премьер»' появятся уже в следующем 
году. 

Анна Владимирова 

Открытое письмо Д. А. Медведеву, В. В. Пугину 
Уважаемые Дмитрий Анатольевич. Владимир Влади-

мирович! Строители Российской Федерации выража-
ют Вам благодарность за организацию и продвижение 
крупномасштабных инвестиционных и социальных про-
ектов. внесших значительные преобразования в эконо-
мику страны и направленные на улучшение жизненного 
уровня граждан России Перед строителями поставлены 
большие задачи и вместе с тем возложена огромная от-
ветственность за обеспечение устойчивого развития на-
ших городов и поселений, создание комфортной среды 
жизнедеятельности 

Практическая реализация поставленных задач требует 
кардинального изменения темпов и качества строительс-
тва. которое во многом будет зависеть не только от потен-
циала строительного комплекса, но и от эффективности 
взаимодействия власти и бизнеса в решении проблемных 
вопросов отрасли 

Сегодня строителей Российской Федерации тревожит 
сложившаяся ситуация в связи с отменой с 1 июля 2008 
года государственного лицензирования строительной де-
ятельности и одномоментного перевода отрасли с 1 января 
2009 года на саморегулирование 

Считаем, что снижение уровня государственного кон-
троля за деятельностью организаций строительного 
комплекса при отмене лицензирования в отсутствие тех-
нических регламентов, проработанной правовой базы 
введения института саморегулирования может привести 
к тяжелым социальным, экономическим и экологическим 
последствиям, резкому снижению качества строительс-
тва и безопасной эксплуатации зданий и сооружений. 

Аварии, техногенные катастрофы, да и просто выпуск 
некачественной продукции в строительстве, как известно, 
лучше предотвратить, чем ликвидировать последствия их 
свершения 

Строительная отрасль уже очень остро ощутила резуль-
тат принятия в 2001 году необоснованного решения об 
отмене государственного лицензирования разработки гра-
достроительной документации. А ведь это не только воп-
росы планирования развития территорий, но и разработки 
мероприятий по инженерной подготовке площадок стро-
ительства. защите от опасных природных и техногенных 
условий Отсутствие государственного лицензирования не 
стимулировало в эти годы целевую подготовку архитекто-
ров - градостроителей. 

Серьезные трудности испытывает строительная отрасль 
и с нормативно-техническим обеспечением. До настоя-
щего времени в отрасли не принят ни один технический 
регламент Представленный на обсуждение проект техни-
ческого регламента «О безопасности зданий и сооруже-
ний» разработан в форме методического документа и не 
позволяет е полной мере осуществлять комплекс работ, а 
также разрешать спорные вопросы 

Затянувшаяся полемика в отношении системы норма-
тивных документов в строительстве не привела до на-
стоящего времени к пониманию необходимости срочной 
актуализации СНиПов, ГОСТов с последующей их транс-
формацией в определенные Федеральным законом «О 
техническом регулировании- своды правил и националь-
ные стандарты 

Мы просим обратить особое внимание на состояние 
отраслевой прикладной науки, ее активное участие в нор-
мотворческом процессе. Считаем это важным не только 
с точки зрения обеспечения производства новыми инно-
вационными решениями, но и их внедрения в подготовку 
кадров для строительной отрасли. 

I 



СТРОИТЕЛЬ НИЖНЕВАРТОВСКА 

На п р о ш е д ш е й н е д е л е с о с т о я -
л о с ь з а с е д а н и е З а п а д н о - С и б и р -
с к о й а с с о ц и а ц и и с т р о и т е л е й , где 
у ч а с т н и к и р а с с м о т р е л и н а с у щ н ы е 
в о п р о с ы ж и з н и с о о б щ е с т в а : о т т р е -
б у ю щ и х с у г у б о д е л о в о г о п о д х о д а , к 
п р и м е р у , - с о з д а н и е в с к о р о м в р е -
м е н и с а м о р е г у л и р у е м ы х о р г а н и з а -
ц и й , д о т а к и х ж е б е з о т л а г а т е л ь н ы х , 
но п р и я т н ы х м о м е н т о в : н а ч а л а с ь 
п о д г о т о в к а ко Д н ю с т р о и т е л я . 

«ЦЕЛИ У НАС ОБЩИЕ» 

Это слова новых членов Западно-
Сибирской ассоциации строителей. 
На п р о ш е д ш е м заседании еще четыре 
организации были приняты в ряды это-
го профессионального сообщества. 
(Теперь в ассоциации 28 членов). 

В общественной организации уже 
есть предприятия, имеющие <не сов-
с е м - строительное назначение. Это, 
например. Военно-страховая компа-
ния. Теперь членом Западно-Сибирс-
кой ассоциации стал и Ханты-Мансий-
с к и й банк. 

Конечно, строители были рады тако-
му новому товарищу. Д и р е к т о р Ниж-
невартовского филиала банка Татьяна 
Садовская объяснила свой интерес к 
организации : 

- Мы активно сотрудничаем прак-
тически со всеми строителями горо-
да, округа Ханты-Мансийский банк 
- серьезный игрок на строительном 
рынке Членство в ассоциации для 
нас - еще один шаг к тому, чтобы за-
нимать высокую и активную рабочую 
позицию. 

Вступить в ассоциацию также поже-
лали ООСППриобский Научно-методи-
ческий центр инженерно-строительных 
изысканий . ООО Нижневартовская 
электромонтажная компания-. ООО 
••Российская промышленная компания". 

Генеральный д и р е к т о р ООО НЭК-
Эдуард Дорофеев отметил, ^ е м при-
влекает ассоциация новых членов: 

- Я наблюдал за деятельностью этой 
организации, видел, как она отстаива-
ла престиж строительных профессий, 
набирала мощь, становилась рычагом 
влияния. И возможное ть стать ее членом 
- большой плюс для предприятия, кото-
рое я возглавляю. Цели у нас общие. 

ПРАЗДНИК 
НА НАШЕЙ УЛИЦЕ 

Если быть предельно точным, то - не 
на улице Правда, почти все отечествен-
ные города имеют улицу Строителей (на 
этом, кстати, основывается интрига в 
фильме «Ирония судьбы»), но в Нижне-
вартовске такой нет, поэтому в мероп-
риятиях профессионального праздника 
будет задействован сквер Строителей. 

Удобно расположившиеся там пор-
треты Д о с к и Почета нынче будут ме-
няться: в городе в третий раз проходит 
конкурс «Лучший строитель» Выберут 
семь человек, в с е м и номинациях. Сто-
ит отметить, что все победители про-
шлого года - работники предприятий, 
входящих в ассоциацию. 

В ш и р о к о й про грамме празднова-
нии посвящение молодых специалис-
тов в строители, детские праздники и 
мультфильмы для самых маленьких, 
парад строительной техники, торжест -
венное собрание и концерт для работ-
ников отрасли, пиротехническое шоу и 
другие мероприятия . 

Строители утвердили программу и 
смету праздника. 

Обсудили также подготовку Спарта-
киады ассоциации . Некоторые участ-
ники заседания предусмотрительно 
высказали пожелание новым членам, 
чтобы они тоже участвовали в этих 
спортивных соревнованиях. А предсе-
датель ассоциации Вячеслав Танкеев 
подчеркнул: 

- Это доброе пожелание для всех. 
Не каждое предприятие может соб-
рать волейбольную команду, но 
участвовать в соревнованиях по на-
стольному теннису, армреслингу. пе-
ретягиванию каната - по силам лю-
бой организации. Ждем вас на этом 
спортивном празднике. 

Самое интересное мероприятие 
Спартакиады, по мнению председа-
теля ассоциации , - традиционное со -
стязание «Папа, мама, я - спортивная 
семья». 

ПРАВИЛА, КОТОРЫЕ 
ОДНИ Д Л Я ВСЕХ 

Участники собрания обсудили воп-
рос о членских взносах: те же ш и р о к и е 
празднования, уже полюбившиеся и 
строителям, и жителям Нижневартов-
ска. требуют солидных сумм. Члены 
сообщества согласились, что в этих 
расчетах нужна дифференциация по 
отношению к предприятиям. Испол-
нительный д и р е к т о р ассоциации Вла-
д и м и р Ш в е ц о в подчеркнул, что не все 
участники организации одинаково 
добросовестно относятся к выплатам 
взносов. Собравшиеся решили в этой 
связи применять к таким членам ас-
социации строгие меры - вплоть до 
исключения. Три предприятия - ООО 
«Линтан-Л». ООО - Ф и р м а «Союз» и 
Мегионэнергомонтаж за самоустро -
нение от работы в Ассоциации б ы л и 
исключены уже на этом заседании. 

Новые правила ожидают строите-
лей в с к о р о м будущем также и в рабо-
те - саморегулируемые ор ганизации 
придут на смену лицензированию. На 
эту тему перед коллегами выступил 
Вячеслав Танкеев: 

- Закон о СРО был принят в пер-
вом чтении 19 апреля, но по отноше-

нию к нему поступил ряд замечании 
от ново правительства. и сейчас 
идет доработка этого д,<* умента Ви-
димо. до конца года он будет принят 
во втором и окончательном чтении 
Смысл закона в том. что СРО берет 
на себя ответственность за подряд-
чика: до конкурсов на исполнение 
госзаказов будет допускаться толь-
ко та организация, за которую пору-
чится СРО Сами понимаете, очень 
большая ответственность ложится 
на эту структуру. Существенный не-
достаток. многие со мной согласят-
ся. в том. что закон пока регламенти-
рует новые правила в строительстве 
по нескольким направлениям собс-
твенно строительная деятельность, 
проектная и изыскательская В ре-
шении этого вопроса мы с вами уже 
учас твуем 

Таковы оказались основные темы 
заседания ассоциации строителей 
За общим, и теперь уже очень боль-
шим, столом строители, как и прежде, 
решали главные задачи своей обще-
ственной организации: укрепление 
строительного сообщества, повыше-
ние престижа профессии , отстаивание 
интересов предприятий. 

Ирина Шагалеева 
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НОВОСТИ] АССОЦИАЦИИ; 

Сложным остается положение на рынке труда - в от-
расли растет дисбаланс спроса и предложения Дефицит 
профессиональных кадров становится одним из ключевых 
факторов, тормозящих устойчивое социально-экономи-
ческое развитие страны. Система начального и среднего 
профес сионального образования, подъем престижа рабо-
чих профессий, обеспече ние ускоренной интеграции вы-
пускников в рынок труда должны стать и для бизнеса, и для 
власти приоритетной задачей на ближайшие годы 

И если мы идем к созданию новых институтов гражданс-

кого общества, влияющих на уровень жизни граждан Рос-
сии. то главным стержнем в концепции становления новых 
систем саморегулирования должна стать социально-эко-
номическая стратегия страны, рассматриваемая через 

Призму опережающего развития потенциала строительного 
комплекса и го материально-технической базы. К сожалению, 
эти задачи в предлагаемых концепциях о саморегулировании 
в строительстве пока не просматриваются, а сами законопро-
екты противоречат действующему законодательству. 

Трансформация сложившейся системы регулирования 
без обеспечения отрасли правовыми актами и продуман-
ными механизмами их реализации может привести к не-
предсказуемым последствиям. 

В Правительство Российской Федерации на заключе-
ние представлен законопроект «О внесении изменений 
в Федеральный закон о лицензировании и отдельные за-
конодательные акты Российской Федерации», принятый 
Советом народных депутатов Кемеровской области Поста-
новлением N9 2690 Данная законодательная инициатива 
поддержана органами государственной, законодатель-
ной власти, строительной общественностью большинства 
субъектов Российской Федерации, поскольку она жизнен-
на, не основывается на популизме и предлагает реальные 
механизмы совершенствования отношений власти и биз-
неса в вопросах регулирования строительной отраслью на 
переходный период к саморегулированию 

Уважаемые Дмитрий Анатольевич и Владимир Владимиро-
вич! Мы верим в Вашу государственную мудрость и просим 
поддержать мнение строителей Российской Федерации о 
необходимости сохранения государственного лицензирова-
ния строительной деятельности до 1 января 2011 года и не-
допущении принятия необоснованных решений по снижению 
уровня контроля в базовой отрасли экономики страны. 

Желаем Вам благополучия и успехов в развитии нашей 
Великой России! 

В подписании открытого письма приняли участие 
1965 руководителей проектных, строительных, изыс-
кательских организаций из 60 субъектов Российской 
Федерации . В том числе участники Западно-Сибирс-
кой ассоциации строителей: 

ЗАХАРОВ В.М., 
генеральный директор Муниципального 

предприятия по капитальному строительству 
г. Нижневартовск; 

ТАНКЕЕВ В. М., 
председатель Западно-Сибирской ассоциации 

строителей, президент ЗАО-Строительно-
промышленная корпорация - НВ-: 

САЕНКО Н.А., 
генеральный директор ООО ПКФ -Оргтехстрой-. 

ХАМАТГЙРЕЕВ М.Р., 
генеральный директор ЗАО -Ремикс-. 

и другие 
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20 пет исполнилось с того 
дня, кяк был принят закон 
0 к о о п е р а ц и и а СССР, кото-
рый стал отправной точкой в 
развитии малого бизнеса . А 
в э том году впервые в стра-
не в конце мая отмечался 
день р о с с и й с к о г о предпри -
нимательства . 

Сегодня, наконец, у рос-
сийских бизнесменов поя-
вился свой собственный про-
фессиональный праздник, 
подобный тому, как день учи-
теля для педагогов или день 1 

медицинского работника для 
врачей Вместе с тем торжес-
твенная церемония чество-
вания бизнес-элиты в юроде , 
проводится уже пятый год. , 
Ровно столько существует 
конкурс Предприниматель 
года В ю р о д е сегодня на-
считывается примерно 1800 | 
предприятий и организаций, 
на которых трудятся более 20 
тысяч вартовчан. -Почти одна 
треть объема выпускаемых 
товаров и успуг в округе при-
ходится на Нижневартовск В 
этом отношении в Югре мы 
лидируем - отметил на це-
ремонии награждения пер-
вый заместитель главы горо-
да Иван Гульянц 

Повышение общественной 
значимости п|)едпринима-
тельской деятельности - одна 
из цепей сос тязаний Конкурс 
чествует бизнесменов, которые 
своим грамотным управленчес-
ким трудом, соответственно и 
высокими производственны-
ми показателями фирм внесли 
наиболее заметный и весомый 
вклад в развитие того или ино-
го сектора экономики города. 
Сцмнттели в этом почетном 
сп. ' ммимают особое мес-
то Четыре предприятия За-
1 »;-;Ч( »• Сибирской ассоциации 

строителен представили свои 
достижения 

орогу молодым 
На многих предприятиях округа 

вновь появились Советы молодых 
специалистов (СМС). В р е м я дока-
зало необходимость таких объеди-
нений. Хотя бы для того, чтоб опыт, 
накопленный «отцами» за п р о ш е д -
ш и е годы, передать «детям». И если 
поколение м о л о д е ж и 9 0 - х ока-
залось в э т о м смысле совершен-
но самостоятельным, нынешнее 
— ощущает внимание к себе «свер-
ху». Совет молодых специалистов 
создан и в ЗАО «Строительно-про-
мышленная корпорация - НВ». 

Состав нового объединения и его 
план работы были рассмотрены на об-
щем собрании молодежи. Зал запол-
нили сотрудники, которым еще нет 33 
лет, и президент правления корпора-
ции Вячеслав Танкеев не мог не заме-
тить, что количество членов коллектива 
этой возрастной группы увеличилось. 

В том. что молодежи у нас стало 
больше можно убедиться, просто гля-
дя на этот зал прежде мы бы его не за-
полнили только 20-. 30-летними При-
ятно. что наконец-то вас столько 

Руководитель корпорации не счита-
ет создание Совета формальностью, а 
видит за ним реальную новую силу: 

- Прекрасно, что государство стало 
уделять внимание работе с молодыми 
Да. все это - хорошо забытое старое. 
Но на самом деле, как и в прежние вре-
мена. на молодежи держится наше го-
сударство И наша цель в данном слу-
чае - объединить ваши силы Кроме 
этого, нам нужны идеи молодых. Пусть 
они на первый взгляд авантюристичны. 
Но они новые. Также мы хотим, чтобы 
вы переняли опыт старшего поколе-
ния и продолжили начатое нами дело. 
Нужно, чтобы работа Совета принес-
ла пользу - в первую очередь вам Со 
своей стороны могу пообещать подде-
ржку Хочу дать вам также один совет: 
не отмалчивайтесь на собраниях - дол-
жен быть обмен мнениями. Будьте ак-
тивнее, за вас жить никто не будет 

В корпорации не боятся доверять от-
ветственную работу молодым: директор 
ООО -Т -Строй» Всеволод Дубинин, ге-
неральный директор ООО «СПК-Строй-
Транс» Азамат Губайдуллин, директор 
департаменту, финансов Дмитрий Фи-
латов - все "чти ответственные люди 
еще не нажили большого -жизненного 
стажа». 

Так. в номинации «Промыш-
ленное производство и строи-
тельство» ОАО Завод строи-
тельных материалов»поитогам 
конкурса признан лучшим. Это 
закономерный результат того, 
что ЗСМ в последние годы мо-
дернизирует производство и 
увеличивает объемы выпуска-
емой продукции 

В общей сложности за зва-
ние -Предприниматель года» 
в этот раз боролось более 70 
предприятий и организаций: 
среди них и юридические лица 
и индивидуальные предприни-
матели. Конкурсная комиссия 
оценивала не только показате-
ли экономического роста пред-
приятий. но также состояние 
дел по своевременной уплате 
налогов и сборов в бюджеты 

всех уровней и внебюджетные 
фонды. В числе главных кри-
териев и социальная поли-
тика предприятий - льготы и 
гарантии работникам, уровень 
их заработанной платы. Еще 
один показатель, на который 
члены жюри с недавнего вре-
мени начали обращать особое 
внимание - это отношение 
предприятий-конкурсантов к 
экологической безопасности. 

Как признаются сами пред-
приниматели, залог успешно-
го бизнеса - в грамотном ме-
неджменте, мудрой кадровой 
политике. К примеру, на пред-
приятии «Мостоотряд №69», 
которое в этом году отметило 
свой 35-летний юбилей, по-
ловина персонала работает 
свыше 25 лет. «Специалисты 

В специализированной выставке -Мостоотряд №69» участвует впервые 
Специально для этого в Сургуте заказали красочный стенд - настоящую 
фотопетопись предприятия. 

высокого класса-, - не без 
гордости рассказывает о сво-
их подчиненных директор Ана-
толий Матвеев 

Кстати, если бы в конкур-
се «Предприниматель года» 
кроме номинации «Успешный 
семейный бизнес среди юри-
дических лиц» была номина-
ция -Самое семейное пред-
приятие», -Мостоотряд №69» 
наверняка бы в ней победил. 
Дело в том, что среди сотруд-
ников фирмы очень много суп-
ружеских пар, что говорит о 
стабильности предприятия. 

Ежегодно список номинаций 
конкурса обновляется и по-
полняется В этом году попро-
бовать свои силы могли пред-
ставители СМИ. рекламы, 
полиграфии Например, ООО 
«Северный город», входящее 
в Западно-Сибирскую ассо-
циацию строителей, выстав-
лялось именно в этой номина-
ции А ООО -Северный город 
- Строй» - в номинации «Про-
изводство непродовольствен-
ных товаров- Тем временем 
Заводу алюминиевых и пласти-
ковых конструкций пробовать 
свои силы в -Предпринима-
теле года» уже не привыкать. 
-Услуги населению», которые 
предлагает ООО «Алюмопласт» 
второй год подряд высоко оце-
нивают члены жюри. 

- Любой конкурс - это всегда 
конкурентная борьба, стимул к 
дальнейшему росту, возмож-
ность заявить о себе, посмот-

реть на других - тех. кто за-
нимает лидирующие позиции 
в разных отраслях, а мы тоже 
являемся лидерами в своей 
области (в производстве све-
гопрозрачных конструкций) -
говорит генеральный директор 
ООО «Алюмопласт» Марат Му-
хамедъяров - Мы не стоим на 
месте. Планомерно, постепен-
но расширяем ассортимент 
нашей продукции, улучшаем 
качество услуг, усовершенс-
твуем технологии, а это и есть 
залог долговременного успеха 
предприятия. Таким образом, 
в течение года мы делаем мно-
го небольших шагов, которые 
в конечно итоге приводят к од-
ному большому шагу вперед 

Большой шаг вперед в оче-
редной раз привел к успеху и на 
конкурсе. На полке почета пред-
приятия «Алюмопласт» отны-
не красуются уже два символа 
памятника покорителям Само-
тлора и дипломы лидера. Ими 
наградили "предпринимателей 
года-. Все остальные конкурсан -
ты были отмечены дипломами 
частника Кроме того, за стре-
мительный разбег и достойную 
высоту - бурные аплодисменты 
зрительного зала. 

Лиана Азнабаеаа 

Т Е С Н Ы Й ! Ш Ш 
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Всеволод Валентинович вспомнил 
времена своей «туманной юности»: 

- Когда я устраивался в СПК на рабо-
ту, молодых можно было пересчитать 
по пальцам. А то, что сегодня ситуация 
изменилась, говорит о нашем потен-
циале, о нашем будущем 

Нынешнее поколение прагматично, 
романтика, как когда-то идейных ком-
сомольцев. их не интересует. И Азамат 
Губайдуллин разговаривал с молоды-
ми на их языке, убеждая в реальной 
необходимости нового объединения: 

- Многие думают: -мне это нужно-? 
Знаете, когда я пришел работать, у 
меня было много идей, но воплотить 
их без поддержки трудно. Это хорошо, 
что наше руководство поддержива-
ет инициативных работников Однако 
вам теперь должно быть легче в этом 
смысле. Что такое один в поле? Его не 
слышно А союз может иметь решаю-
щий голос. 

Генеральный директор ООО «СПК-
СтройТранс» вспомнил также, что бла-
годаря поддержке руководства он смог 
получить высшее образование, поэто-
му не советует молодым отказываться 
от возможности диалога. 

Очень интересным оказался для 
собравшихся вопрос о предоставле-
нии корпорацией помощи в ипотеч-
ном кредитовании. Жилье - насущная 
проблема для молодых специалистов. 
И, похоже, у строителей СПК ситуации 
вроде -сапожник без сапог» не должно 
быть. 

- Молодые специалисты могут ре-
шить проблему жилья в одном случае 
из ста, - отметил директор департа-
мента финансов Дмитрий Филатов 
- Наша администрация идет вам 
навстречу: на нашем предприятии 
создана программа по частичной 
компенсации процентной ставки ипо-

течных кредитов для работников кор-
порации. Такая адресная финансовая 
поддержка сотрудников осущест-
вляется для улучшения их жилищных 
условий. Программа будет работать 
следующим образом: работник мо-
жет заключить с Ханты-Мансийским 
банком или Сбербанком ипотечный 
кредит на срок до 20 лет. ставка рав-
няется 12%, первый взнос в разме-
ре 10% стоимости квартиры должен 
быть внесен за счет собственных 
средств работника. Заключив же до-
говор с СПК, сотрудник будет полу-
чать компенсацию половины процен-
тной ставки. То есть фактически вы 
будете выплачивать не 12, а только 
6% годовых. 

Живое обсуждение этого проекта, на-
чавшееся после доклада Филатова, го-
ворило о том, что равнодушных к нему 
точно нет. Молодые делают расчеты 

Избранные в совет ребята на пер-
вом заседании выбрали руководителя. 
Им стал Данила Горелов, занимающий 
должность заместителя главного энер-
гетика одного из стируктурных под-
разделений корпорации. Ему 21 год, 
он студент Омского государственного 
технического университета, кроме это-
го, является членом музыкального кол-
лектива предприятия - -Ревущие сер-
дца» (бас-гитара). Кстати, на общем 
собрании Данил был единственным в 
зале, кто не проголосовал за принятие 
предложенного руководством плана. 

- П о ч е м у Вы не подняли руку «за» 
в м е с т е со в с е м и ? 

-План - такая вещь, которую нужно 
по пунктам обсуждать, поэтому я пос-
читал. что не могу сказать «да» - я же 
ничего не успел в нем рассмотреть. 

- Как вы оцениваете и д е ю созда-
ния СМС? 

- Только позитивно. Молодежи мно-

го. Возможно, совет будет одним из 
стимулов для нее. и чтобы остаться 
здесь, и чтобы работать продуктивнее 

- А почему молодежь сегодня не-
охотно идет на стройку? Денег не хва-
тает или чего-то еще? Что нужно мо-
лодежи СПК, как вы думаете? 

- Дело и в деньгах тоже. А еще в со-
циальных программах. Их надо разви-
вать на нашем предприятии. Правда, в 
нынешнем году стала заметна работа 
в этом направлении, но можно сделать 
больше. Например, я согласен, что надо 
помогать молодежи учиться, и это не 
обязательно должно быть высшее обра-
зование. пусть - курсы повышения ква-
лификации. Тоже очень важная вещь. 

- М о ж е т быть, создание СМС вы-
глядит как - то очень по -советски? 

- Я ничего отталкивающего в этой 
идее не чувствую. Наоборот, считаю, 
что сделан шаг вперед. Главное, чтобы 
мы не работали впустую. Если совет 
будет востребован, значит - нам будет 
интересно. Не хотелось бы, выдвигая 
свою идею, заранее знать, что из нее 
ничего не получится. 

- Несколько слов о себе. Давно ли 
Вы на предприятии? 

- Я окончил Нижневартовский про-
фессиональный колледж, получил спе-
циальность «техник-электрик». Начал 
работать здесь в 2007 году электромон-
тером. На новой должности недавно. Ко-
нечно. работать в структуре ИГР гораздо 
интереснее: постоянно сталкиваешься 
с чем-то новым, не боишься выдвигать 
свои идеи, воплощать их в жизнь 

- В детстве очень хотелось стать 
э л е к т о р о м о н т е р о м ? 

- В 7-8 лет мечтал быть хирургом. Но 
после 9 класса меня вдруг очень при-
влекли технические специальности. 
Работа электромонтера интересная на 
самом деле и востребованная. И я не 
пожалел, что ее выбрал. 

- Плен вы с ребятами уже посмот -
рели ив заседании . С чего начнет *? 

- Конечно, план красивый, но вполне 
возможно, что мы внесем в него свои 
коррективы Пока занялись подготов-
кой массовых мероприятий, антита-
бачной акцией, например. 

Идея общения через СМС явно пон-
равилась многим. Что из этого получит-
ся - зависит, пожалуй, в большей степе-
ни от самих молодых работников. 

Ирина Шагалееаа 
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• Ю и в я м м в д а в р ш д а и в - Я • ^ т а ^ д а ^ а з з я х н п п й - ^ 

Л ю б а я н е п р и м е ч а т е л ь н а я д е в я т и э т а ж к а на 
д е т с к о м р и с у н к е с т а н о в и т с я н е п о в т о р и м о й . 
«Неправильная» , н о л е г к о у з н а в а е м а я с в о и м и 
ж и т е л я м и и с т р о и т е л я м и на т а к о м ш е д е в р е , 
и м е н н о п о д р у к о й м а л е н ь к о г о х у д о ж н и к а о н а 
п р о д е м о н с т р и р у е т «характер» . А е с л и э т о е щ е 
и л ю б и м ы й д о м . . ? И м е н н о т а к о й б ы л а т е м а VII 
г о р о д с к о г о к о н к у р с а д е т с к о г о р и с у н к а « М о й д о м 
Н и ж н е в а р т о в с к » , п р о в о д и м о г о З а п а д н о - С и б и р -
с к о й а с с о ц и а ц и е й с т р о и т е л е й с о в м е с т н о с Д е -
п а р т а м е н т о м о б р а з о в а н и я а д м и н и с т р а ц и и г о -
р о д а и Ц е н т р а л ь н о й д е т с к о й б и б л и о т е к о й . 

ДОП. КОТОРЫЙ Я ЛЮБЛЮ 

У каждого взрослого наверняка есть л ю б и м ы й дом . 
И чаще всего он «родом из детства». Для маленьких 
жителей скучное панельное здание может быть на-
полнено уютом, а старенький деревянный д о м обла-
дает волшебными способностями. 

Тема детского конкурса в нынешнем году - «Мой 
любимый дом» И таких домов оказалось много в 
нашем городе: 500 рисунков представлено на суд 
жюри. Кстати, количество работ превышает прошло-
годнее. что говорит о популярности детского мероп-
риятия. 

...Это были те самые, обычные многоэтажные 
дома, правда, в них все окна разные, потому что кри-
вые, а если здание еще не успели достроить подряд-
чики - дети постарались за них, 

- На выставке работ я видел дом. который мы 
строим. - сказал руководитель Строительно-про-
мышленного комбината Александр Ринейский . - я 
здание узнал, хотя на рисунке дом был уже закончен-
ным Постараемся, конечно, не разочаровать юных и 
быстрых »архитекторов«. 

Это также были д о м и к и из «индивидуальной за-
стройки». Старый Вартовск. например, где на забо-
ре собрались довольные жизнью кошки , во дворике 
на веревке сохнет белье, и по утрам прямо на пол 
ложится теплый солнечный свет. Кстати, такой д о м 
вполне конкурентоспособен: 3 -е место выиграл тот 
из них, в котором живет Люба Шляпкина: 

- Мой рисунок называется просто - «Дом, в кото-
, ром я живу». Он - в Старом Вартовске. 

Кроме того, любимые дома еще и выдумывались 
' фантазерами. И все. что навеяло детское воображе-

ние, ложилось на бумагу, фантастические строения 
будущего невероятно нестандартных форм, д в о р ц ы 
замысловатой архитектуры и многие другие доселе 
невиданные здания. 

В течение июня эти смелые проекты м о ж н о уви-
деть на выставке в Центральной детской библиоте-
ке. а также во Д в о р ц е искусств во время праэднова-

, ния Д н я строителя. 

СЧАСТЛИВЫЕ И ЗНАМЕНИТЫЕ 

Торжественная церемония награждения художни-
ков состоялась в Центральной детской библиотеке 
Игровая про грамма для детей стала развлечением 
не только для маленьких, но и для больших. Мамы с 
открытыми ртами смотрели на своих выплясываю-
щих чад, папы с очень серьезным видом выбирали 
лучшие моменты для фото. Праздник беззаботного 
детства с клоунами и нехитрыми веселыми и г р а м и 
воцарился в зале. 

Победители из рук очень важных персон получали 
подарки и памятные дипломы 1 -я п р е м и я досталась 
Ирине Кузнецовой, воспитаннице Центра д е т с к о г о 
творчества, за рисунок «Веселые и д о б р ы е дома» 
2-е место - у Оксаны Шлихтен, ученицы 12 школы, 
ее работа называется «Дом тепла, добра и знаний 
- школа». В номинации «Самый юный участник» п р и з 
получен Аделиной Болдовой 2-х лет от роду: стара-
ниями малышки, конечно, при незначительной по-
м о щ и мамы, возведен чудесный д о м в натуральную 
величину для проживания с а м о г о же автора 

шээбщжщза ^трх&т^вдг^в [Итаээашащ сййшзэ@ша 

- Это очень удобный домик Аделина там может 
спать или играть. - сказала мама. 

Председатель Западно -Сибирской ассоциации 
строителей Вячеслав Танкеев хвалил и награждал 
художников: 

- Все ваши рисунки - удивительные. Они наполне-
ны любовью не просто к дому, а к городу, ведь, как 
говорит название конкурса, наш общий дом - Ниж-
невартовск. Мы. строители, обязательно постара-
емся воплотить ваши фантазии в жизнь. 

Детский конкурс рисунка Мои .. • Нпжнееар-
товск» - традиция Западно СиГ» : • и к оци.1 
ции строителей Н е к о м м е р ч е о ;" .»мизация 
решила не только о к а з а т ь п о д д е р » ' . -<ным талан-
там. но и вспомнила, что патриоте • • ие чувства 
надо поддерживать и укреплять " н ч < оци-
ация ненавязчиво предложила д ем. 'рить 
роль строителя И даже если юн* , . . • не 
станут великими зодчими, конку| I > мож»ч ж Оя 
там правильно расставить при» ими н * е м и и 
приобщиться к тем с а м ы м вечм .м г.емжм м . о 
которых м н о г о говорить не приня 

В течение предыдущих лет д е т и рисовали хо-
р о ш о знакомые им места города и особенно 
дорогие , например. - улицы и д в о р ы или же 
праздники Нижневартовска и будни Л* тиино» ь, 
художников говорит об их интересе к »«*•.:»»• ю н 
курса. 

Постоянными участниками стали многие ы к о л ы и 
детские сады. Центр д е т с к о г о творчества > < ы и< 
кусств 

А с Центральной детской библиотекой < < щ и . т е м 
сотрудничает не только во время конкур» I Здесь 
проводят мероприятия для детей работки* »м рои 
тельных предприятии виртуальные ур< • е. по отава -
тельные викторины 

Так ассоциация строит не только тобудуще»' кото-
рое м о ж н о потрогать руками. 

Анна Владимирова 

Заместитель главы города по сщпител» I ну Вии 
тор Оголев тоже отметил, что такие ^г " ю-.ые исча1 
тливые д о м а м о ж н о нарисовать тол>.« • любовью 

Д е т с к и й праздник не обошел' ' ^ . к м я о сто-
ла, очень красивого , аппетитного и , Так что 
некоторые участники торжества на п с ;ч>< том 
что было с а м ы м лучшим в меронрн«пии • • етили 
- п и р о ж н ы е 

По завершении праздника дети 1 трави лис* по 
д о м а м , но необычным с п о с о б о м и • ю р е .чете, 
у к р а ш е н н о м воздушными ш а р а м г 1< И ни 
один вартовчанин не смог о с т а ч к 
этому зрелищу на улицах Нижи» . , ... > 

ж и е останавливались как г.-
о с м ы с л е н н ы м взглядом п р о и - и 
ш у м н у ю машину 

СТРОИТЕЛИ У С Т Р О И Т Е Л И 
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уровнем земли примерно на , 
15 - 20 см. 

5. При помощи сухого песка 
нарисуйте" контуры мест под I 

посадку отдельных видов цве- I 
тов. Все время сверяйтесь с 
планом! 

Как^^лат^зфс^ентнтклунб^не^потратив'много^^силий) 
8. Вытяните растение из гор-

шка, удалите лишние побеги, 
руками слегка распутайте кор-
невой ком. 

9. С помощью острого се-
катора или ножниц обрежьте 
длинные и сильно запутанные 
корни. 

10. Приготовленное расте-
ние опустите в посадочную 
яму. Желательно сохранить 
прежнюю (как в горшке) глуби-
ну посадки. 

11. Присыпьте растение вы-
нутым грунтом и слегка обом-
ните почву руками, чтобы 
корни более плотно контакти-

Вот «рецепт» цветника из неприхотливых многолетников , 
луковичных и однолетников , к о т о р ы й будет радовать вас 
весь сезон . П р е о б л а д а ю щ и е цвета - желтый и синий . 

На заднем плане располагаются высокие растения, на пере-
днем - низкие, альпийские. Длина этого цветника - около 6 ь т т -
ров, ширина - 1 , 5 - 2 метра Количество рассады рассчитать не-
сложно - на одном квадратном метре цветника должно расти 4 
- 6 высоких растений. 9 средней высоты и 16 - 20 низких. 

Спланировать к р а с и в у ю 
клумбу самостоятельно не 
так уж с л о ж н о . Растения 
д о л ж н ы сочетаться по вы-
соте - обычно высокорос -
лые р а з м е щ а ю т на с а м о м 
з а д н е м плане, а низкорос -
лые - на переднем . Важно 
и подобрать состав цветов 
по с р о к а м цветения - клум-
ба обязана цвести с весны 
д о осени, постоянно меняя 
с в о й внешний вид. 

1. На выбранный участок на-
несите общий контур цветника 
в соответствии с заранее на-
рисованным планом. 

2 Перекопайте почву. Если ! 
нужно, внесите компост, торф [ 
или перегной, чтобы улучшить 
структуру почвы и сделать ее 
более плодородной 

3. Граблями тщательно раз- I 
ровняйте поверхность почвы. I 
выбирая камни сорняки и 
корни 

4 Чтобы контуры будущего 
цветника были четкими, при- 1 

поднимите края клумбы над ' 

6. С помощью совка подго-
товьте посадочные ямки. Если | 
нужно, в каждую добавьте 
комплексное цветочное удоб- | 
рение 

7. В каждую яму налейте 
воду (лучше всего отстоянную, 
холодная свежая вода - стресс , 
для корней) - растения лучше | 
всего сажать «в грязь». 

ровали с землей. 

Клумба, цветущая с весны по осень, • это простй 

ВЫБИРАЕМ УЧАСТОК 
Газоны любят регулярный полив, но 

не выносят близости грунтовых вод и 
длительного затопления. Поэтому не 
стоит планировать лужайку в низинах 
Второй важный момент - освещение 

' Конечно, продаются смеси для тенис 
тых мест, но они пригодны, если честно 
только для условий полутени. В местах 
где солнце бывает лишь изредка, газон 
будет расти слабым и разреженным 
какие бы усилия вы ни предпринимали 
Бесполезно разбивать газон и под ел 
ками - расти не будет, даже не старай 
тесь. 

Оцените и почву на участке. Газон' 
ные травы предпочитают плодородные, 
не слишком кислые почвы. Возможно, 
придется подсыпать слой смеси из 
торфа с перегноем (на газон размером 
в сотку понадобится машина смеси). 

ГОТОВИМ ПОЧВУ 
Перед тем как приступить к посеву, 

надо очистить участок от всех камней и 
1 прочего мусора. После этого необходи-

мо избавиться от сорняков, обработать 
1 площадку гербицидом раундап (норма 
• указана на упаковке). Через пару не-
дель после этого надо перекопать тер-
риторию и разбить граблями буквально 
все комки земли 

Разровняйте участок и утрамбуй-
( те почву. Хорошо, если удастся взять 

в аренду водяной каточек для газона. 
Не получилось - не страшно, возьмите 
большой лист оргалита, положите на 
почву и походите по нему. Переложите 

. на другое место и снова походите, пока 
не утрамбуется весь участок. Верхний 

, слой не должен быть излишне плот-
ным, учтите это. 

Желательно, чтобы участок был глад-
ким и в то же время имел небольшой 
уклон для схода воды. 

КАКУЮ ТРАВУ КУПИТЬ? 
Новичку лучше начинать с неприхот-

ливых, устойчивых к вытаптыванию 
смесей. Обычно они в разных марках 
идут с пометкой «спорт». Конечно, ваша 
лужайка не будет выглядеть изумруд-
но-бархатной, но зато по ней спокойно 
смогут бегатичоети и домашние питом-
цы, ходить взрослые. 

КОГДА ПОДКАРМЛИВАТЬ? 

Наиболее устойчивы верховые зла-
ки - они формируют крупные грубые 
стебли и листья, мало кустятся. К этой 
группе относят ежу сборную, житняк, 
костер, лисохвост, пырей ползучий. 

Низовые травы имеют тонкие побеги 
с узкими листьями, они очень прихот-
ливы и сильно кустятся. К низовым зла-
кам относят мятлик луговой, овсяницу 
красную, полевицу, гребенник. 

В смеси обычно входит несколько 
видов, отличающихся по темпу роста и 
развития, чтобы газон продолжал рас-
ти и развиваться при любых погодных 
условиях и нагрузках. В самой устойчи-
вой смеси будут преобладать верховые 
злаки. 

ПРИСТУПАЕМ К ПОСЕВУ 
Сразу скажем, что сеять газон мож-

но в любое время, пока не начнутся 
заморозки. Погоду для посева лучше 
выбрать тихую, безветренную и жела-
тельно ясную. Земля не должна быть 
слишком мокрой Если на улице жарко, 
надо предварительно увлажнить почву. 

Обычная норма - 40 - 50 г семян на 1 
кв. м или 4 - 5 кг на сотку. При покупке 
семян учтите, что для подсева и после-
дующего «ремонта» газона потребуется 
дополнительно примерно килограмм 
семян на каждую сотку газона. 

Сеять просто. Разделите семена на 2 
равные части и как можно равномернее 
засейте (разбрасывая веером) участок 
сначала вдоль, а затем поперек. Удоб-
но проводить посев одновременно с 
удобрением - просто равномерно сме-
шайте гранулы газонного удобрения с 
семенами. 

Осталось присыпать семена неболь-
шим слоем рыхлого торфа (0,5 - 1 см) и 
слегка прикатать. После этого желатель-
но полить газон очень аккуратно - с по-
мощью дождевателя. Ни в коем случае 
нельзя поливать газон из шланга! Насту-
пать на засеянную территорию крайне 
нежелательно, поэтому при надобности 
кладите на газон доски и ходите по ним. 

Первые всходы должны появиться 
уже через неделю. Как только трава 
подрастет на 7 - 1 0 см, ее надо первый 
раз подстричь аккуратно на 1 см. 

Газон желательно подкармливать три Г 
раза в сезон. Весной и летом - удобре-
ниями с преобладанием азота, осенью 
- калия. Весной,после таяния снега, но 
до того как начала отрастать травка, • 
надо провести первую подкормку ком-
плексными удобрениями с преоблада-
нием азота (с пометкой «весеннее»). 
Азот в сочетании с фосфором, калием' 
и микроэлементами быстрее восстано- • 
вит газон после зимы. Норма - в сред- : 
нем 30 - 50 граммов на кв. метр. Обычно [ 
норма внесения удобрений указана на I 
упаковках. Лучше это сделать до того, ' 
как начала отрастать трава. 



В погоне за ценой 

По материалам интернет-изданий 
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В Москве снесут 
все пятиэтажки 

Рост цен на р ы н к е 
н е д в и ж и м о с т и в 2 0 0 8 
году, по с р а в н е н и ю с 
2006 и 2 0 0 7 г о д а м и , 
з а м е т н о з а м е д л и л с я . 
Это и немудрено : цена 
за квадратный метр 
практически во всех 
крупных городах , если 
соотнести ее со сред -
н и м у р о в н е м д о х о д о в , 
продолжает оставать-
ся на очень в ы с о к о м 
уровне. 

уже второй год подряд 
цены в несколько раз 
опережают инфляцию 

При этом представи-
тели стройбизнеса на-
стаивают цены будут 
продолжать расти В 
качестве аргумента «за» 
нам напоминают: не-
гативные процессы на 
мировых финансовых 
рынках приводят к удо-
рожанию кредитования 
строителей.что означает 

Сами строители при-
знают материалы, из-
делия и конструкции 
составляют в структуре 
строительной себесто-
имости от 50% до 58 ' 
А продажная цена на 
жилье у нас в стране 
зависит не столько от 
себестоимости, сколько 
от спроса. Если срав-
нить себестоимость 
возведения 1 жилого 
метра и его цену, пред-

падение объемов сдава-
емого жилья К тому же 
строительство удорожа-
ет повсеместный дефи-
цит земельных участков 
под застройку Помимо 
этого продолжается рост 
цен на стройматериалы 
и энергоносители. 

Так. за январь-май 
2008 года -среднее-
удорожание составило 
11%. Цемент, который 
в прошлом году стал 
притчей во языцех, в 
этом году дорожает, но 
все-таки не так споро (в | 
среднем на 12%). 

Еще одно «слабое зве- | 
но» - металл. Отдельные 
виды арматуры за 5 ме-
сяцев нынешнего года 
подорожали практически 
в 1.5 раза. т.е. так, как за 
весь предыдущий год 

Что касается п р о и з - I 
водства других важней-
ших стройматериалов, 
здесь картина более 
благоприятная: напри-
мер, выпуск железобе-
тонных конструкций и 
изделий вырос на 8%. 
Заметно больше стало в 
стране кирпича, крупных 
стеновых блоков 

латаемую покупателю, 
разница составляет от 
30% (Челябинск) до 60% 
(Санкт-Петербург. Ново-
сибирск Нижний Нов-
город) и 80% (Самара. 
Волгоград) Бесспор-
ным лидером по этим 
ножницам" выступает 

Москва: здесь, по раз-
ным оценкам, жилье 
продается в 2. а то и 4, 
и более раз дороже, чем 
обходится его строи-
тельство 

Все эти рассуждения 
в целом справедливы. 
Но надо учесть одно: 
наша страна слишком 
неоднородна. Отсюда, к 
примеру, «суперспрос» 
на жилье в Москве, ведь 
квартиру в столице и 
загородный дом в Под-
московье считают сво-
им долгом приобрести 
представители бизнес- и 
политической элиты лю-
бого региона. А потому 
«•общие» предпосылки к 
уменьшению стоимости 
жилья в каких-то реги-
онах «сработают» силь-
нее. а в других будут сни-
велированы «местными» 
особенностями. 

Столица Ю г р ы запо -
лонена балками , кото-
р ы е не отвечают тре-
б о в а н и я м санитарной 
и противопожарной 
б е з о п а с н о с т и . По не-
п о л н ы м д а н н ы м сейчас 
здесь более тысячи та-
ких с троений , в кото-
рых проживает около 
ш е с т и тысяч человек . 
Особенно актуальной 
эта проблема стала в 
п р е д д в е р и и проведе-
ния в Ханты-Мансийс -
ке м е р о п р и я т и й меж-
д у н а р о д н о г о уровня, 
в частности , с а м м и т а 
«Россия-Евросоюз». 

Несносное строение 

Есть правила за-
стройки земельных 
участков. утвержден-
ные Д у м о й Ханты-Ман-
сийска . Согласно им. на 
земле, прилегающей к 
дому, можно возделы-
вать садово-огородные 
культуры. возводить 
некоторые подсобные 
строения. например, 
дровяник или баню. Но 
все это должно быть 
официально согласо-
вано с властями А за-
громождать участок 
балками и другими пос-
тройками. если на это 
не получено разреше-
ние. - противозаконно. 

Поэтому самовольно 
установленные балки 
будут однозначно уби-
рать. Жителей балков об 
этом предупредили еще 
прошлой осенью. Пони-
мая. что силовые меры 
к жильцам балков мо-
гут вызвать социальный 
взрыв, в городской ад-
министрации предложи-
ли этим людям выбрать 
активистов, с которыми 
сейчас ведут переговоры 
муниципальные чиновни-
ки Одна из таких встреч 
уже состоялась, решено, 
что к сносу каждого тако-
го строения будут подхо-
дить индивидуально. 

Столичное правительство намерено снести 
в с е пятиэтажные д о м а М о с к в ы вне з а в и с и м о с -
т и от года их постройки . Такая м е р а п р е д у с -
мотрена новой п р о г р а м м о й реновации терри -
т о р и й с л о ж и в ш е й с я ж и л о й з а с т р о й к и с т о л и ц ы 
на 2 0 0 8 - 2 0 1 1 годы. Главным ее отличием от 
с р е д н е с р о ч н о й м о с к о в с к о й п р о г р а м м ы по ка-
питальному ремонту и р е к о н с т р у к ц и и з д а н и й 

" о р и е н т а ц и я на полный снос всех пяти-

пла-

пятиэтажки. 
щро-

реконструк-
пятиэтажного 

фонда .рассчитанмои 
до 2010 года, прави-
тельство планирует 
снести около шести 
миллионов квадрат-
ных метров ветхих и 
пятиэтажных жилых 
зданий. 

После завер-
шения работь. по 
сносу пятиэтажных 
домов власти зай-
мутся сносом нека-
чественных девяти-
этажных домов 

П е р е н а с ы щ е н н о с т ь 
рынка квартирами в ти-
повых многоэтажках, 
стоимость квадрата в 
которых продолжает ос-
таваться недоступной 
для большинства тюмен-
цев. вынуждает горожан 
искать альтернативные 
варианты приобретения 
крыши над головой. 

Сегодня в Тюмени вы-
делено примерно пять 
тысяч земельных учас-
тков для строительства 
индивидуальных домов. 
Власти города уверены, 
что теперь каждый жи-
тель может приобрести 
кусочек родины по ка-
дастровой стоимости, 
чтобы построить жилье 
своими силами. Однако 
тем же молодым семь-
ям. которые получают 
субсидии на приобрете-
ние собственной крыши, 
выделяемых денег явно 
недостаточно для возве-
дения дома в городской 
черте. В 2006 году, на-
пример, всего 118 чело-
век сумели найти на это 
средства, в прошлом -
немногим больше. 

Между тем, при на-
личии огромного час-
тного сектора внутри 

областного центра под 
застройку коттеджами 
отдаются все новые и 
новые территории. Спе-
циалисты строительных 
компаний считают, что 
легче освоить незасе-
ленные земли, чем за-
ниматься расселением 
жильцов из домов-раз-
валюшек. Первый та-
кой проект областные 
власти начали реализо-
вывать в прошлом году. 
Жилой комплекс «Кома-
рове» возводится ком-
плексно - от прокладки 
инженерных сетей до 
обустройства обще-
ственных территорий. 
Появится здесь и раз-
витая инфраструктура, 
в планах - строительс-
тво трех школ, пяти де-
тсадов. Утверждены 11 
типов домов площадью 
от 145 до более чем 200 
квадратных метров. 

Но сказать, что Кома-
рово пользуется особой 
популярностью среди 
сибиряков, сегодня не-

В большинстве случаев 
балки устанавливались 
незаконно. По примеру 
Нижневартовска власти 
Ханты-Мансийска наме-
рены с помощью суда 
избавить город от вре-
мянок. 

Владельцы некото-
рых частных домов сей-
час активно сдают свою 
придомовую землю под 
установку балков. По-
добную деятельность 
прокурорские работники 
квалифицируют как не-
законное предпринима-
тельство. Выявлены уже 
и случаи самовольного 
захвата земли под вагон-
чики. 

Уже более месяца в 
Ханты-Мансийске идет 
проверка таких объектов. 
Осмотрено около двух-
сот балков, и ни один из 
проживающих там не 
представил докумен-
тов, подтверждающих 
законность установки 
домиков. На некоторых 
участках находится до 
десятка самовольных 
жилищ. И все пользуются 
электроэнергией, хотя в 
большинстве случаев эти 
подключения не только 
незаконны, но и опасны, 
поскольку выполнены с 
нарушениями существу-
ющих правил. 

Коттеджи в Тюмени 
не по карману и северянам 

В России идет раз-
витие м а л о э т а ж н о г о 
строительства . К при -
меру , в Т ю м е н и около 
двух тысяч человек за-
явили о с в о е м ж е л а н и и 
переселиться в инди-
видуальные д о м а . Но 
в ы с о к а я цена земель -
ных наделов на аукци-
онах п о - п р е ж н е м у от-
пугивает многих . 

льзя. Многих покупа-
телей отпугивает цена 
особнячка. Несмотря на 
то, что «квадрат» здесь 
стоит всего 26 тысяч 
рублей, даже за самый 
скромный домишко нуж-
но выложить около четы-
рех миллионов рублей. 
Такая сумма останавли-
вает не только местных 
покупателей, но и не-
бедных переселенцев-
северян. 

При выборе места под 
стройку частного дома 
многие посматривают 
на окрестности Тюме-
ни. Ближайшие деревни 
почти все уже вошли в 
городскую черту, поэ-
тому приобрести учас-
ток с домом в селах не 
дальше 20-30 километ-
ров от областного цен-
тра уже непросто. По 
словам риэлторов, се-
ляне давно прониклись 
рыночными настрое-
ниями, подняв цены за 
свои избушки до бас-
нословного уровня. 

По данным Ассоциа-
ции строителей России 
и Союза инженеров-
сметчиков. в среднем 
по России рост цен за 
январь-май 2008 года на 
первичном рынке жилья 
составил 10%, на вто-
ричном рынке - 9%. При 
этом рост себестоимос-
ти строительства за то 
же время составил 5%. 

Почти повсеместно 
прослеживается зако-
номерность: серьезный 
скачок цен в прошлом 
году, достигший «по-
толка» покупательско-
го спроса, сменился в 
этом году медленным 
подорожанием, впол-
не коррелируемым с 
инфляцией. Но есть и 
исключения: «сумас-
шедший» скачок цен в 
Москве 2006 года так 
до сих пор и «не перева-
рен» рынком, а потому, и 
в прошлом году, и в пер-
вые месяцы нынешнего 
цены, конечно, росли, 
но плавно и лишь в на-
иболее востребованных 
сегментах рынка. А вот 
в Северной столице и 
Волгограде, наоборот. 
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Лучших строителей 
отметят в августе 

В Ю г р е н а ч а л с я I О к р у ж н о й к о н к у р с на л у ч ш у ю 

с т р о и т е л ь н у ю , п р о е к т н у ю , и з ы с к а т е л ь с к у ю о р -

г а н и з а ц и ю , п р е д п р и я т и е с т р о й и н д у с т р и и . 

Его организаторами выступили Департамент 

строительства автономного округа и С о ю з строите-

лей Югры. Оргкомитет конкурса возглавляет Губер-

натор Ю г р ы Александр Ф и л и п е н к о . 

Лучшие предприятия региональной стройиндуст-

р и и будут определять в 8 номинациях. Награждение 

победителей пройдет 11 августа на II Съезде Союнв 

строителей Ю г р ы По итогам конкурса будет состав-

лен рейтинг лучших предприятий строительного 

комплекса автономного округа. 

Заявки на участие принимаются до 10 июля. 

Дополнительная информация об условиях про-

ведения конкурса по телефонам в Ханты-Ман-

сийске 8 (34671) 2-98-38, 2-97-47. 
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Орудия • 
Городе 
Китае 

ОВЕН ( 2 1 . 0 3 - 2 0 . 0 4 ) . 
От ваших действий на этой 
неделе зависит, насколько 
серьезный материальный 
фундамент вы заложите 
на месяц . В выходные не-

обходим отдых. Вечеринка с друзьями 
поднимет ваше настроение. 

I ъ ш ш ш ш ш п ш ш ш 
РАК ( 2 2 . 0 6 - 2 3 . 0 7 ) . 
Начало недели не подхо-
дит для рискованных фи-

нансовых операций. Не давайте в долг 
малознакомым людям. В воскресенье 
дружеское общение предпочтительнее 
семейного . 

Ж 
. Т Е Л Е Ц ( 2 1 . 0 4 - 2 1 . 0 5 ) . 

Не забудьте поделиться 
<3 успехом с ближним, чтобы 

не спугнуть удачу. Умерьте 
свою активность в сере-

дине недели. Устройте себе отдых, на 
некоторое время забыв о ежедневных 
обязанностях. 

Я 
Б Л И З Н Е Ц Ы ( 2 2 . 0 5 - 2 1 . 0 6 ) . 

Постарайтесь не вести 
серьезных разговоров в 
начале недели, в о з м о ж н ы 
разногласия с коллегами 
по работе. В конце неде-

ли будьте готовы к сплетням за вашей 
спиной . Выходные проведете легко и 
приятно. 

ш 

Л Е В ( 2 4 . 0 7 - 2 3 . 0 8 ) . 
[ У вас появится шанс про-

двинуться по служебной 
лестнице. Будьте внима-
тельны и терпеливы в от-

ношениях с коллегами. Выходные про-
ведите активно, займитесь л ю б и м ы м 
видом спорта. 

Д Е В А ( 2 4 . 0 8 - 2 3 . 0 9 ) . 
Нарушение планов и не-
ожиданные происшествия 
могут выбить вас и з колеи. 
От вас потребуются быс-

трые решения и молниеносные дейс -
твия. Крупные покупки для д о м а делай-
те в середине недели. 

В Е С Ы ( 2 4 . 0 9 - 2 3 . 1 0 ) . 
Знакомство в начале недели 
пообещает удачу. Это может 

] не понравиться вашему ок-
ружению, но вы полагайтесь 

только на свою интуицию. Ваш организм 
нуждается во внимании и поддержке, от-
дохните хорошенько в выход ные 

С К О Р П И О Н ( 2 4 . 1 0 - 2 2 . 1 1 ) . 
Если возникнут затрудне-
ния в р е ш е н и и како го - то 
важного вопроса , посове -
туйтесь с авторитетным 
человеком. Во второй по -
ловине недели в о з м о ж н ы 

неприятности с деньгами . В выходные 
п о д б о д р и т е в н и м а н и е м с в о ю с е м ь ю . 

С Т Р Е Л Е Ц ( 2 3 . 1 1 - 2 1 . 1 2 ) . 
Будьте внимательны с 
документами, вы по рас-
сеянности можете их по -
терять. В середине не-
дели в о з м о ж н ы с с о р ы в 
д о м а ш н е м кругу. Твор-

ческий подъем направьте на измене-
ние д о м а ш н е й обстановки. 

К О З Е Р О Г ( 2 2 . 1 2 - 2 0 . 0 1 ) . 
Вас ожидает интенсив-
ность общения , пере-
д в и ж е н и й по городу. 
В о з м о ж е н конфликт с не-

доброжелателем. Вероятны большие 
непредвиденные затраты в субботу. 
Выбирайтесь за город, пообщайтесь с 
природой . 

о о д и л с п 

ш 
В О Д О Л Е И ( 2 1 . 0 1 - 1 9 . 0 2 ) . 

С понедельника можете 
| с головой окунуться в ра-

боту, в этот день лучше 
поменьше быть дома . Из-
бегайте компании людей 
старше себя, не начинай-

те ничего важного. В субботу чувство 
гармонии наполнит ваше сердце. 

Р Ы Б Ы ( 2 0 . 0 2 - 2 0 . 0 3 ) . 
Не стоит отказываться от 
новых интересных предло-
жений, они могут принести 

] не только удачу, но круп-
ные материальные прибы-

ли. К концу недели придется изменить 
свое мышление и образ действий. 

Г \ Ш Ш И Щ 
Г н е в а р т о в с к а 
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ТЕМА НОМЕРА: В Р Е М Я С О Б И Р А Т Ь У Р О Ж А Й 

И И М В 
Нижневартовска 

СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ 

газета о строителях газета для с т р о и т е л е й 

Г а з е т а З а п а д н о - С и б и р с к о й а с с о ц и а ц и и с т р о и т е л е й • 3 о к т я б р я 2 0 0 В • № 1 1 ( 7 7 ) 

Они трудятся , чтобы сделать нашу жизнь к о м -
фортной . Речь идет о работниках с т р о й и н д у с т р и и , 
к о т о р ы м присвоено почетное звание «Лучший 
строитель Нижневартовска». По и т о г а м городско -
го к о н к у р с а д и п л о м ы получили семь человек . Ко-
нечно, не только благодаря стараниям этих л ю д е й 
появляются новые высотки и магазины , с а д и к и и 
м о с т ы . Но строительные предприятия посчитали , 
что выставленные и м и на конкурс кандидатуры, 
как никто д р у г о й в э т о м году з а с л у ж и л и право на-
зываться л у ч ш и м и . На ц е р е м о н и и на граждения 
председатель З а п а д н о - С и б и р с к о й а с с о ц и а ц и и 
строителей Вячеслав Танкеев сказал : «Нам есть 
чем гордиться . Город Нижневартовск хорошеет на 
глазах. Вырастают новые м и к р о р а й о н ы , не говоря 
уже о домах . И строятся они в а ш и м и руками». 

Сегодня по темпам строи-
тельства Нижневартовск в 
Юрге - «передовик производ-
ства». Помимо возведения вы-
соток. во многих зданиях пол-
ным ходом идет реконструкция. 
Ремонтные работы изменят 
облик Дворца Искусств, пе-
ринатального центра «Лада». 
Центральной библиотеки В 
этом номере вы узнаете лишь о 
малой толике того, что делает-
ся благодаря мастерству ниж-
невартовских строителей. 

Претенденты на звание 
лучших сначала были выбра-

ны в трудовых коллективах, а 
после, на основании предо-
ставленных предприятия-
ми документов, а также по 
итогам посещений рабочих 
площадок, жюри конкурса 
определило достойных по-
четного звания. В таком со-
ревновании учитываются 
разнообразные показатели 
например, средняя выработ-
ка и качество работы, стаж, 
соблюдение техники безо-
пасности, участие в обще-
ственной жизни предприятий 
и ассоциации. 
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и т е л ь н ы й к о д е к с Р о с с и й с к о й Ф е д е р а ц и и » . Э т о т 
д о к у м е н т о б я з ы в а е т с т р о и т е л ь н ы е п р е д п р и я т и я 
в с т у п а т ь в с а м о р е г у л и р у е м ы е о р г а н и з а ц и и . И н ы м и 
с л о в а м и , т е п е р ь п о д т в е р ж д е н и е м п р а в а р а б о т ы т о й 
и л и и н о й ф и р м ы в с т р о и т е л ь н о й и н д у с т р и и , б у д е т 
н е л и ц е н з и я , к а к э т о б ы л о р а н е е , а с в и д е т е л ь с т в о , 
в ы д а н н о е с а м о р е г у л и р у е м о й о р г а н и з а ц и е й . Э т о 
б у д е т с о в е р ш е н н о н о в а я с и с т е м а к о н т р о л я за к а -
ч е с т в о м и б е з о п а с н о с т ь ю с т р о и т е л ь с т в а . О д н о в р е -
м е н н о э т о б у д е т и н о в а я с и с т е м а в з а и м о о т н о ш е н и й 
в н у т р и о т р а с л и , н о в а я с и с т е м а о т в е т с т в е н н о с т и и 
п о з и ц и о н и р о в а н и я на с т р о и т е л ь н о м р ы н к е . 

I р, вреда ювышение кач 
| строительства. 

О т р т е л ь н р л и ц е н ж 

ства 

да нее СРО) ' мок >ни начну! м м ил исполнительный дирек-
цию деятельность шла речь тор Союза строителен Югры 
• нну'»»ю-прлк!ич«'( ю й кон- Валерий Фомагин Должно 
; • ;>.-мции в Сургуте 2 сентя- быть сощано 3 вида СРО во-
I • 11р(.шипованной для пред- первых. выполняющие инже-
Мишелей отрасли Соючом мерные изыскания, во-вторых, 
мюигелей Югры, Западно- выполняющие проектирова-
имирской ассоциацией сч>" "ие. и-гретъих. выполняющие 

т - п е й и Ассоцианиеи строи < троительныеработы. 
• ч.'и Сургута Руководители Для вступления в само-
•»•• некоммерческих о|клни регулируемую организацию 
: напомнили •••• 1.1-тодня строительной фирме потре-

-Л.1М ш приорит.-.ц м удар- буется заплатить взнос в раз-
менной политики макси мере трехсот тысяч рублей, но 
• шьно отойти о: • > фе| где только в том случае, если она 
.V • ут действовать • >'»цегтвен- успеет это сделать до первого 
(ыесилы января 2009 года, после но-

Учаотники собрания рас- в о ю года взнос составит уже 
могрели федеральные тако- миллион рублей Для проект-
• I N " 3 1 5 и N"148 V ).1навли- ных и изыскательных фирм до 
1-зющие саморегулирование первого января вступивших 
! рег ламентируй I цие дея н СРО взнос будет равен 150 
• пыюстьСРО тысячам рублей, после - 500 

Цг/ю новых о;» ч чтчи тысячам Для небольших пред-
.,•••.г. ^рождение причинения приятии эта разница в сумме 

достаточно существенна. Поэ-
тому специалисты уже сегодня 
рекомендуют им задуматься о 
дате вступления в саморегули-
руемые организации Не явля-
ясь ее членом, строительные 
фирмы лишатся права работы 
Лицензии будут действитель-
ны до конца 2009 года 

С троит ели нашег о округа уже 
уверены в формировании двух 
СРО Юг раСтрой» и «Югра-
СтройПроект". Пока затруд-
нение представляет создание 
саморегулируемой организа-
ции по инженерным изыска-
ниям В регионе недостаточно 
предприятии, специализирую-
щихся на этом виде деятельно-
сти По закону должно быть не 
менее 50 организаций в этом 
виде СРО Наши строители со-
бираются в данном случае об-
ращаться к предприятиям дру-
гих регионов. 

Югорчане планируют за-
кончить формирование само-
регулируемых организаций до 
конца нынешнего года, потому 
что в таком случае на это уйдут 
минимальные средства. А в 
целом данный процесс потре-
бует от предприятии немалых 
сумм на вступительные взно-
сы. на формирование компен-
сационного фонда. 

Сейчас нужно разработать 
многие необходимые доку-
менты: правила контроля, 
нормы дисциплинарного воз-
действия и сами допуски к ра-
ботам. СРО также вправе при-
нять и другие нормативные 
акты Чтобы ускорить процесс, 
разработку части документа-
ции берет на себя Российский 
Союз Строителей. 

Общее собрание СРО будет 
иметь компетенции в установ-
лении членских взносов, фор-
мировании компенсационного 
фонда, исключении из рядов 
Саморегулируемая организа-
ция должна будет иметь прав-
ление и его председателя, ко-
торый избирается на два года, 
причем несколько сроков под-
ряд работать не может 

• Вячеслав Танкеев, 
председатель Западно-
Сибирской Ассоциации 
строителей 

Создать новые профессио-
нальные объединения торо-
пятся строители всех регио-
нов. Вообще же по лицензии 
предприятия могут работать 
до I января 2010 года, потому 
что весь следующий год будут 
действовать и допуски СРО. и 
лицензии. Малые предприя-
тия с видами деятельности, не 
соответствующими СРО смо-
гут работать и без лицензии, и 
без допусков саморегулируе-
мых организаций. Пока еще не 
до конца уточнены списки тех 
компаний, которые должны 
вступить в СРО. 

Новый главный документ 
строителей будет выдаваться 
после тщательной проверки 
предприятия: соответствует 
ли оно требованиям организа-
ции? Полученный допуск даст 
право работы без ограничения 
срока деятельности 

За недобросовестность 
одного из членов СРО от-
ветственность несут все 
представители организации. 
Необходимые в таком слу-
чае выплаты будут произво-
диться из компенсационного 

Сорально^постр'депоущт/ 

С о ц и а л ь н ы х к в а р т и р в о к р у г е б у д е т п о с т р о е н о 
б о л ь ш е , ч е м п л а н и р о в а л о с ь . Н а д в а д ц а т ь п я т о м 
з а с е д а н и и о к р у ж н о й Д у м ы в ю г о р с к и й з а к о н о д о -
с т у п н о м и к о м ф о р т н о м ж и л ь е в н е с л и п о п р а в к и , 
у л у ч ш а ю щ и е с и т у а ц и ю п о с н о с у в е т х о г о и в о з в е д е -
н и ю с о ц и а л ь н о г о ж и л ь я . 

На эти цели были выделе-
ны дополнительные сред-
ства Кроме запланирован-
ных денег еще в этом году в 
Ханты-Мансийском округе на 
улучшение жилищных усло-
вий югорчан будет потраче-
но 2.5 миллиарда рублей. По 
словам Алексея Сафиоллина, 
заместителя Председателя 
Правительства ХМАО-Югры 
по вопросам строительного 
комплекса, почти миллиард 
из этой суммы пойдет на воз-
ведение социального жилья. 
Если перевести цифру в ква-
дратные метры, то примерно 
получится 30 тысяч квадра-
тов Остальные финансы - это 
снос ветхих домов, молодеж-
ная программа и программа 
для коренных малочисленных 
народов Севера. 

фонда, траты которого долж-
ны быть пополнены в течение 
месяца То есть закон делает 
невыгодной подобную си-
|уацию для всего объедине-
ния Любое нарушение норм 
качества и безопасности, 
помимо устранения пробле-
мы. повлечет за собой дис-
циплинарные воздействия 
на компанию-вредителя в 
форме прекращения или 
приостановления действия 
свидетельства о допуске, 
также возможно исключение 
виновника из организации 

Закон предусматривает соз-
дание аппарата СРО К примеру, 
должен появиться орган контро-
ля для проведения проверок 

Создание саморегули-
руемых организации нужно 
принять как данность В СРЮ 
видят более эффективную за-
мену лицензированию, кото-
рое дискредитирует себя как 
коррумпированная система 
Уже прописан правовой ме-
ханизм нововведения, и наша 
задача сегодня вовлечь 
предприятия в этот процесс 
Мы всех приглашаем к со-
трудничеству. обратился к 
собравшимся председатель 
Западно-Сибирской ассо-
циации строителей Вячеслав 
Танкеев Нам сейчас очень 
мешает то. что закон недоста-
точно проработан Пока СРО 
можно изобразить как один 
большой плюс и множество 
маленьких минусов. Измене-
ния же в законе будут Нужно 
их пролоббировать. 

В начале октября в Москве 
состоится встреча с теми, кто 
курировал создание закона, 
поэтому организаторы собра-
ния рекомендовали коллегам 
обращаться со своими пред-
ложениями и вопросами. 

К участникам совещания в 
Сургуте обратились страхов-
щики. у них нашлись хорошие 
новости. Представитель ОАО 
ГСК "ЮгориЯ" отметила, что 
страховка заметно уменьшит 
расходы будуших членов СРО 

• Алексей Сафиоллин 
за изменения в законе 

В итоге, в 2008 -м вместе с 
дополнительно выделенными 
средствами только на жилищ-
ную программу будет израсхо-
довано 16 миллиардов рублей. 
В прошлом году сумма была 
скромнее - 9 миллиардов. При 
этом, каждый видел, как меня-
ется облик городов и районов 
Югры С сегодняшними день-
гами несложно возводить и 
целые микрорайоны 

Еще весной Правитель-
ством и Думой округа было 
решено, что половина допол-
нительных средств, идущих 
на строительство, будет отда-
ваться именно на социальное 
жилье И уже второй раз под-
ряд югорские парламентарии 
голосуют за распределение 
финансов именно таким обра-
зом. Единственный нерешен-

ный вопрос, это принцип, по 
которому деньги выделяются 
на проведение инженерных 
коммуникаций. На взгляддепу-
татов. сейчас они распределя- , 
ются не вполне справедливо 1 

Сегодня средства выделяют 
пропорционально численности 
населения, а, по мнению на-
родных избранников, должны 
по объемам вводимого либо 
необходимою жилья 
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ВОПРОС - ОТВЕТ 
Вопросов к новой системе регу-

лирования деятельности у строи-
телей много, поэтому вюрая часть 
собрания была посвящена прямо-
му общению членов президиума с 
участниками совещания 
• К а к и м о б р а з о м войдут в СРО 
предприятия , и м е ю щ и е холдин-
говую структуру? 

Предприятии, имеющие холдин-
говую структуру, войдут в новую ор-
ганизацию, как один член А взносы 
будут платить за каждое свое подраз-
деление. С экономической точки зре-
ния холдингом работать выгоднее. 
Однако сегодня, чтобы решить во-
просы всех, в том числе и таких пред-
приятий. нам придется еще не один 
раз собираться подобным образом. 
• Могут ли работать члены СРО в 
соседних регионах? 

Да. Никаких ограничений в этом 
отношении нет Если получен допуск, 
можно работать по всей территории 
страны, в любом ее регионе. 
• Будет ли какая -то п о м о щ ь не-
б о л ь ш и м организациям , д л я ко -
торых 3 0 0 тысяч - н е п о д ъ е м н ы е 
деньги? В о з м о ж н о , Союз строи-
телей чем-то посодействует? 

Проблема в таком случае не в 
членских взносах. Нужно сделать 
выбор: или предприятие расширя-
ется. или занимает другую нишу на 
строительном рынке. 
• В проблеме малых предприятий 
заложена «маленькая бомба». Д о -
пустим, объемы предприятия, что 
говорится, н а т р и миллиона , а оно 
должно один миллион выплатить 
в фонды СРО, так же, как и круп-
ная строительная компания . Или. 
например , если м е л к и й инвестор 
захотел построить небольшой 
объект, магазин , что ему делать? 
Увеличивать стоимость? 

Мы занимаемся этим вопросом. 
Ответ разместим на сайте Союза 
строителей. 
• Вступительный взнос - уже 50 
ООО? 

В новой системе строители долж-
ны рублем отвечать за качество. 
Причем 50 ООО - это только начало. 
• Могут ли вступать в СРО ино-
странные ор ганизации? 

Да, могут. 
• Каковы с а м ы е актуальные про-
б л е м ы по с о з д а н и ю СРО на се-
г о д н я ш н и й день? 

Основная - с набором членов, по-
тому что чем их будет больше, тем 
лучше, ведь в таком случае значи-
тельнее компенсационный фонд. А 
пока, например, проектных органи-
заций у нас 35, требуется еще 15 для 
того, чтобы сформировать СРО. 

Кстати, ознакомиться с законом, 
комментариями к нему, условия-
м и вступления в саморегулируе-
м ы е организации можно на сайте 
551) 86. ги. 

Ирина ШАГАЛЕЕВА 

Это предложение взято Правитель-
ством Югры на вооружение, и уже в 
2009 году в документ будут внесены 
соответствующие поправки. По сло-
нам Алексея Сафиоллина. уже прини-
мается ряд новых решений и готовят-
ся изменения н ЮЗ Окружной Закон. 
• Отдать от проблем. - считает Алексей 
Маулитжанович, - Не значит сработать 
эффективно в конечном результате 
Нужны действенные новые методы 
распределения средств на строитель-
ство-

А вот сложностей с выделением 
финансов на прокладку и ремонт до-
рог не возникает. 

Те финансы, которые го|х>да и райо-
ны получат по этой статье, они могут 
^определить самостоятельно На ме-
сте оно видней, куда добавить а что по-
дождет. Администрации решают, думы 
утверждают. В этом году на дорожные 
работы муниципальные образования 
округа получат дополнительно 2,4 мил-
лиарда рублей На этот раз деньги вы-
делены в сентябре, а не в декабре, как 
раньше бывало. То есть у строителей 
еще есть время для того чтобы успеть 
их освоить до новогодних каникул 

Ольга ЛУТКОВА 
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К а к г л а с и т р у с с к а я 
п о с л о в и ц а : «Не в с е 
д о р о г а с к а т е р т ь ю , 
б ы в а ю т и п е р е б е ж -
ки» . Так в о т в Н и ж -
н е в а р т о в с к е у ч а с т к о в 
д л я п е р е б е ж е к с т а -
н о в и т с я в с е м е н ь ш е . 
В э т о м г о д у д о р о г и 
а к т и в н о о б н о в л я ю т . 
Р а б о т а и д е т в т р е х 
н а п р а в л е н и я х : э т о 
к а п и т а л ь н ы й и т е к у -
щ и й р е м о н т ы , а т а к -
ж е р е к о н с т р у к ц и я . 

РЕМОНТИРУЕМ КАПИТАЛЬНО 
На капитальный р е м о ж нижневар-

товских дорог в этом году из городеМ ' 
го бюджета выделено 186 миллионов 
рублей, включая проектные работы и 
капитальный ремонт средств регули-
рования дорожного движения. Из этой 
суммы конкретно на работы по ас 
фальтированию городских автомаги 
стралей и замену бордюров потрачено 
больше 158 миллионов рублей Такая 
работа несколько лет не проводилась 
в Нижневартовске. В этом же году ка 
питальному ремонту уделили боль 
шое внимание Одновременно доро 
ги ремонтировали три предприятия 
СУ-909 Нижневартовскдорсервис и 
•Северавтодор" 

За лето обьем капитального ремон 
та. как и сумма, выделенная из город 
ского бюджета на эти цели выросла по 
сравнениюс первоначальным планом 
Так. дополнительно около 4 миллионов 
рублей было выделено из муниципаль-
ной казны на ремонт дороги по улице 
60 мет Октября в створе Н о ф т н и к о в и 
проспекта Победы. 

РАСШИРИЛИ УЛИЦУ 60 ЛЕТ ОКТЯБРЯ 
Этот участок бы/1 более узким, чем 

вся остальная проезжая часть. Автомо 
били двигались только по одной поло-
се в каждую сторону На этом отрезки, 
как и на подъездах к нему нередко бы ми 
пробки. К тому же остановка здесь на 
ходилась в неудобном месте. Возле нее 
была лужа, и в непоюду проезжающие 
машины нередко обрызгивали людей 
Остановочный павильон, находясь 
близко к дороге, закрывал водителям 
обзор. А это уже небезопасно. Во вто 
рой половине сентября эти проблемы 
решились. Во время капитального ре 
монта остановку перенесли ближе к 
первой школе искусств и театру кукол 

- . к 

• Пыльным ходом на работу 

• Улицу расширили 

Барабашка-, что более удобно посети-
•••лим лих учреждений культуры. Также 
т(нн-пели расширили проезжую часть 

улицы 60 лет Октября от Нефтяников 
.1" проспекта Победы на три метра И 
:.-'мерь она. также как и все остальные 
, '«апки по этой улице, стала четырех-

Д 0 Р 0 Г 0 Й ГРАНИТНЫЙ БОРДЮР 
Помимо этой улицы капитальный 

оеммнт дорог прошел частично на ули-
• 1.1- Нефтяников, Жукова. Кузоваткина 
мин. ' Мансийской, на РЭБ флота и на 

дорожке вокруг Комсо-
мольскою озера, включая площадку 
Ч' • |улянии Общая площадь отремон-
'нропаннмх проезжих частей, таким об-
[чмом составила 165 1ысяч квадратных 
•.итрон. что составляет 11° .от всей пло-
щади нижневартовских дорог 

На улице Нефтяников в этом году от-
ремонтировали два участка Причем 
дорожники положили не только новый 
асфальт, но и заменили бордюр на доро-
' 'К тоящий. и в то же время долговеч-
ный г рани т ими Большая часть расходов 
1 о капитальному ремонту приходится 
ак раз на замену бортового камня На-

пример. всего на обновление полуки-
лометра дороги по улице Нефтяников в 

| воре Северной и Интернациональной 
из г ородского бюджета было выделено 

миллионов 100 тысяч рублей, из них 
нчти 5 миллионов на замену бордюра 

Один метр гранитного камня с достав-
>й обходится в три тысячи рублей 
Во нремя ремонта -лежачих полицей-

»их- меняют с учетом новых требова-
ний Искусственные неровности более 
пологие и потому более безопасные 
для движения автомобилей 

ГЛАДЬ ВМЕСТО ВОЛН 
В этом году тротуар вокруг Комсо-

мольске! о озера решили обновить, 
так как прежний слой ас-
фальта «пошел волнами 
Облюбовавшим это место 
роллерам и велосипеди-
стам кататься там стало 
неудобно. Дорожники 
••Нижневартовскдорсер-
виса» отремонтировали 
больше двух километров 
тротуара по периметру 
озера, подъездную доро-

»остановку передвинули 

I у о! улицы Мира и расширили площад-
ку для массовых гулянии 

На время ремонта дорожное движе-
ние в большинс гве случаев приходилось 
перекрывать Рабочие торопились, с 
тем чтобы быстрей восстановить обыч-
ный автомобильный трафик Иногда до-
рожники трудились в две смены. Ночью 
объекты подсвечивали мощными про-
жекторами Например капитальный ре;-
монт дороги по улице Жукова от Ленина 
до Мира завершили раньше намечен-
ного по (рафику на 1ри дня Строители 
обещают, что качесшо из-за скорости 
не пострадает Срок гарантии на выпол-
ненные работы не менее трех лет 

Вспоминается еще одна русская по-
словица, которая, как нельзя кстати, под-
ходит для обновленных с ровной поверх-
ностью магистралей Нижневартовска. 
Дороги стали, хоть кубарем ступай В 

следующем году капитальный ремонт 
дорог будут продолжать Планируется, 
что новый асфальт появится на улице 
Дружбы Народов. Пермской и дру| их 

21 МИЛЛИОН НА ЛАТАНИЕ ЯМ 
Что касается текущею ремонта, а по-

просту ямочного то в 2008-ом на эти 
цели из городского бюджета потрачен 
21 миллион рублей В этом I оду н Ниж-
невартовске ямочный ремонт провели 
на более чем 19 тысячах квадратных 
метрах дорожного полотна 

Новшество этого года в том, что ка-
чество ремонта, как капитального, гак и 
текущего оценивали независимые экс-
перты Для этого они брали пробы В 
лаборатории эксперты проверяли по-
ристость асфальта и коэффициент е ю 
уплотненности Дорогу после ремонта 
исследователи оценивали и визуально 
При ямочном ремонте заплатка не долж-
на выступать над старым асфальтом 
больше чем на 5 миллиметров. В итоге, 
по заключению экспертов асфальт на 
всех участках соотвек гвовал ГОСТам 

ЗАТРАТНАЯ РЕКОНСТРУКЦИЯ 
Самая затратная часть обновления 

дорог реконструкция Во время этих 
работ проезжую часть полностью пере-
страивают: расширяют, обустраивают 
зеленую зону, освещение и проклады-
вают ливневую канализацию. В 2008-ом 
году такую работу проводят на улице 
Интернациональной от улицы Зимней в 
сторону памятника покорителям Самот-
лора Реконструкция дороги разбита 
на два пусковых комплекса. К октябрю 
должен завершиться первый этап К 
этому времени реконструируют один 
километр магистрали Переустройство 
этого участка ведется почти на 200 мил-
лионов рублей, полученных Нижневар-
товском в виде субсидии из окружной 
казны. Строящаяся в этом году часть 
Интернациональной будег выполнена 
в том же стиле, что и дорога вдоль 10 г 
микрорайона: с тротуарами и ливневы-
ми стоками. Двухполосная проезжая 
часть с разделительным газоном будет 
сливаться недалеко от железнодорож-
ного переезда. В следующем году здесь 
появится освещение и будет оформлена 
зеленая зона. Отдельный проект в рам-
ках реконструкции дороги по улице Ин-
тернациональной - перенос разворот-
ной площадки для автобусов подальше 
от 10 Г микрорайона. Это делается ради 
безопасности жителей этой части горо-
да. Возможно, обустройство площадки 
начнется уже в этом году. 

В сентябре депутаты окружной Думы 
приняли решение о выделении допол-
нительных денег в виде субсидии для 
Нижневартовска. Сумма в 240 мил-
лионов рублей пойдет на продолжение 
реконструкции улицы Интернациональ-
ной. на благоустройство внутри микро-
районов. Также на окружные деньг и 
начнется подготовка и к строительству 
дороги по восточному объезду, а имен-
но вдоль улицы Лопарева с выходом на 
излучинскую трассу. Это не прихоть, а 
острая необходимость. Сегодня в Ниж-
невартовске необходимо не только ре-
монтировать существующие дороги, но 
и строить новые, чтобы разгрузить ма-
гистрали и сделать подъезды к новым 
микрорайонам 

Татьяна Кришталь 



СТРОИТЕЛЬНАЯ 

Заслуженный строитель ХМАО-Югры Стаж работы в строительстве 
25 лет, на данном предприятии 11. Наставник молодежи. Его рабочие 
объекты - жилые дома в 10Г микрорайоне и Прибрежной зоне, аэропорт 
Нижневартовска, поликлиника строителей, автостоянка в 8 микрорайо-
не. Грамотный, инициативный и исполнительный работник. На предпри-
ятии товарищи ценят его за трудолюбие и готовность к взаимовыручке 

Возглавляет бригаду по обслуживанию трубопроводных сетей Стаж 
работы в строительстве 33 года, из них 23 на данном предприятии 
Всегда хорошие производственные показатели В конкурсе его труд 
заслужил отличной оценки. Активный, инициативный и дисциплиниро 
ванный работник, требовательный к себе и окружающим 

ПАВЛОВИЧ Наталья В л а д и м и р о в н а 
сварщик арматурных сеток и каркасов 4 разряда 
ЗАО «Нижневартовскстройдеталь•< 

Стаж работы в стройиндустрии 31 год За это время освоила 
не одну новую технологию, зарекомендовала себя как очень 
ответственный и исполнительный сотрудник, быстро вникаю-
щий в любое новое дело Внесла несколько предложений по 
внедрению прогрессивных методов организации труда На-
ставник молодежи. 

Конкурс «Лучший строитель 
Нижневартовска-2008» завер-
шился. Определены семь побе-
дителей. В этом номере мы пред-
лагаем вам познакомиться с теми, 
кто каждый день работает не по-
кладая рук, делает город краше, 
уютнее, выше и шире. В следую-
щих газетных выпусках расска-
жем о доках строительства более 
подробно. Итак, Доска Почета. 

МИНИГАРЕЕВ Ринат Рамазаноаич -
электрогазосварщик 5 разряда ОАО "Т-Строи» 
ЗАО «Строительно-промышленная корпорация" 

МУСТАФИН Н и к о л а й Иванович 
газоэлектросварщик шестого разряда 
ОАО -Завод строительных материалов» 



нвсс АНДРЕЯНОВ Юрий Алексеевич 
главный инженер специализированного 
строительного управления №5 
ОАО «Нижневартовскспецстрой» 

Почетный строитель России Стаж -21 год. Все это время трудится на 
одном предприятии. Грамотный, добросовестный и высококвалифи-
цированный специалист. который работает, не замечая времени. Ни 
один объект предприятия не сдавался без его участия. В работе много 
внимания уделяет повышению технического уровня производства. 

ОСКА ПОЧЕТА 

Трудовой < таж 30 лот Ее рука касалась многих объектов, построен-
ных для нефтяников Проявила себя как отзывчивый человек и дисци-
плинированный работник безупречно и добросовестно выполняющий 
свои обязанности За высокие показатели труда уже отмечена на До-
ске почета предприятия Пользуется уважением коллектива, в жизни 
которого всегда принимает активное участие 

Стаж работы в строительстве - 30 лет. и все эти 30 лет не было мысли сме-
нить место работы. Среди его строительных объектов - транспортная раз-
вязка в 2-х уровнях на пересечении автодорог Нижневартовск - Излучине к 
и Восточного объезда; выполнение реконструкции и капитального ремонта 
мног их улиц и дорог В конкурсе его работа заслужила отличной оценки 

ЛАТЫПОВ Альберт Мугаллимович -
механик производственной базы 
ОАО «Строительное управление №909» 

ШЛЯХОВ Владимир Николаевич -
первый заместитель директора, главный инженер 
ООО «Монтажспецстрой - Приобье» 

строитель России. Награжден медалью «За освое-
ние недр и развитие нефтегазового комплекса Западной Си-
бири». Ветеран труда. Стаж работы 34 года, и все они отданы 
одному предприятию. Электроснабжение, электромонтажные 
работы на многих стройках выполнены при его участии Это жи-
лые дома. кварталы, объекты нефтяной промышленности. 

ИВАСЮК Татьяна Георгиевна -
ш т у к а т у р - м а л я р 
ООО «Сервисстрой» 
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Ч е т ы р е х л е т н я я р а б о т а 
з а к о н ч е н а . З а в е р ш е н о 
б л а г о у с т р о й с т в о н а б е -
р е ж н о й р е к и О б ь о т «Пи-
р а м и д ы » д о у л и ц ы М у с ы 
Д ж а л и л я . П о м и м о п е ш е -
х о д н о г о б у л ь в а р а з д е с ь 
п о с т р о е н а м ф и т е а т р на 
7 0 0 п о с а д о ч н ы х м е с т , 
н е с к о л ь к о п л о и д а д о к д л я 
о т д ы х а , р о л л е р д р о м , 
м е с т а д л я т о р г о в л и и не -
б о л ь ш а я с т о я н к а д л я ав -
т о м о б и л е й . 

Сегодня здесь гулять одно 
удовольствие 900-метровыи 
уча» ток набережной не просто 
привели в порядок а создали 
в городе одно из красивейших 
ме« т отдыха для вартовчан 
Начались работы в 2004 году 
тогда берег Оби выглядел го-
раздо сиротливее Строите-
лям предстояла грандиозная 
работа по кардинальному из 
менению набережной -На-
чинали тяжело. - вспоминает 
Александр Сниг ирев. директор 
ССУ-5 предприятия Нижне-
варювскспецстрой . - Объект 
необычный. новый сложный 
я техническом плане Но. как 
говорится, не боги горшки об-
жигают-. 

Два с половиной года строи-
ли уникальный для нашего го-
рода объект амфитеатр. Вы-
копали котлован, забили сваи. 
После, согласно технологии, 
свайное поле выдерживали 
Кстати, по проекту в этом соо-
ружении лесенки должны были 
быть бетонными Но ради кра-
соты (.тупеньки здесь, как и не-
которые площадки для отдыха 
выложили гранитным камнем 
Дополнительной работы стро-
ителям добавили хулиганы 
Сломали гранитные плитки 
которые не так легко достать 

К 2 0 1 0 г о д у Н и ж н е в а р т о в с к 
с т а н е т г о р о д о м , д о с т у п н ы м д л я 
л ю д е й с о г р а н и ч е н н ы м и в о з м о ж -
н о с т я м и . В г о р о д е н а ч а л р а б о т у 
э к с п е р т н ы й с о в е т п о ф о р м и р о -
в а н и ю к о м ф о р т н о й с р е д ы д л я 
м а л о м о б и л ь н ы х г р у п п н а с е л е -
н и я . Его с п е ц и а л и с т ы и с с л е д о -
в а л и н и ж н е в а р т о в с к и е з д а н и я и 
у л и ц ы на п р е д м е т д о с т у п н о с т и 
и п р и ш л и к в ы в о д у , ч т о т о л ь к о 
8 % г о р о д с к и х у ч р е ж д е н и й о т -
в е ч а ю т н е о б х о д и м ы м т р е б о в а -
н и я м . На з а с е д а н и и г о р о д с к о й 
Д у м ы п а р л а м е н т а р и и п р и н я л и 
ц е л е в у ю п р о г р а м м у « Ф о р м и р о -
в а н и е б е с п р е п я т с т в е н н о г о д о -
с т у п а и н в а л и д о в и д р у г и х м а л о -
м о б и л ь н ы х г р у п п н а с е л е н и я к 
о б ъ е к т а м с о ц и а л ь н о й и н ф р а -
с т р у к т у р ы в г . Н и ж н е в а р т о в с к е 
на 2 0 0 9 - 2 0 1 1 г о д ы » . 

Строить- только комфортное и ре-
конструировать старое с учетом по-
требностей инвалидов Возможно, 
уже к 2011 году для людей с огра-
ниченными возможностями мечта о 
полноценной жизни станет реаль-
ностью За сложной формулировкой 
городской программы стоят обыден-
ные вещи, возможность для того, кто 
прикован к инвалидной коляске, под-
няться на пятый этаж дома или сво-
бодно переходить улицу для того, кто 
лишен зрения 

Далеко за примерами неудобств 
ходить не надо Во Дворце Культуры 
•Октябрь- маломобильные вартов-
чане не доберутся даже до входа 
Нет поручня. Сегодня для людей с от -

из куска неблагоустроенной 
земли сделали прекрасную на-
бережную 

Лучшими экспертами ка-
чества покрытия тротуаров в 
Нижневартовске последние 
годы выступают роллеры А 
они с удовольствием поменя-
ли прописку, перебравшись с 
улиц на прибрежную дорожку. 
Кроме того, набережная - это 
место романтических свида-
ний и любимая площадка от-
дыха детей В любое время 
года здесь многолюдно Те-
перь набережная - это еще и 
объект культуры С открытием 
уникального амфитеатра в го-
роде одной сценической пло-
щадкой стало больше 

Прогулочная зона от про-
спекта Победы до улицы Мусы 
Джалиля обошлась юродской 
казне в более чем 100 миллио-
нов рублей В прошлом году был 
сдан первый пусковой комплекс 
набережной А уже в сентябре 
строители закончили и вторую 
очередь На официальной це-
ремонии открытия строители 
выразили надежду, что с откры-
тием бульвара реконструкция 
набережной не завершится. 

Ольга КОРОЛЕВА 

Ш метров; 
и стоят они недешево При-
шлось реставрировать еще 

• отклонениями от прямого 
курса добрались до финиша 
Последний штрих скамейки 
а они расположены в 11 ря-
дов по периметру облицева-
ли деревом Теперь сразу 700 
человек могут поместиться в 
первом в городе амфитеатре 

Новая набережная это не 
только бетон, асфальт и гра-
нит Ее можно назвать еще 
одной зеленой зоной в Ниж-
невартовске Субподрядчики 
обустроили газоны и выса-
дили цветы З а э т и т о д ы н а 
набережной появились и два 
монумента С одной сторо-
ны а именно на пересечении 
с проспектом Победы 50-

метровый флагшток, который 
благодаря подсветке видно и 
ночью Кг га* п. этот новый сим-
вол I орода уже успели облюбо-
ва т ь не 1В< тбрачные М« >лодожены 
кажды'.- выходные оставляют 
цветы у подножия монумента 
Благодаря благоустройству на-
бережной н Нижневартовске 
появилась еще одна свадебная 
традиция. Молодые жена и муж 
прикрепляют к декоративным 
ограждениям вдоль Оби зам-
ки. как символ крепкой с.емьи 
Памятник великому татарскому 
поэту Мусе Джалилю логично 
было ус тановить на улице, 
названной в его честь Так и 
сделали Год назад монумент 
Мусе Джалилю был открыт на 
пересечении этой улицы и бе-
рега Оби 

Нижневартовцы и гости горо-
да успели оцени г ь с^новленную 
набережную еще до того, как 
она приобрела свой окончатель-
ный вид. Этим петом горожане 
уже охотно здесь фотографиро-
вались |уляли по новому буль-
вару и катались на роликах. От 
дыхать здесь можно и вечером 
Набережную освещают фонари 
на 50 опорах Можно смело 
сказать, что это парадная часть 
Нижневартовска - так о новом 
месте отдыха выразился глава 
города Борис Хохряков - Я хочу 
побла/ одарить подрядчиков 
в лице • Нижнеаартовскспец-
ст/юя По сути, они за эти годы 

питальных ремонтов. Хотя, по мнению 
специалистов, это только полдела. 
Еще одна задача городских властей 

морально-этическая Необходимо 
изменить отношение общества к лю-
дям с ограниченными возможностя-
ми. чтобы в большом мире инвалиды 
могли чувствовать себя полноправны-
ми людьми А речь идет как минимум 
о шести тысячах человек Шаг за ша-
гом. и Нижневартовск обещает стать 
комфортным не только для здоровых 
людей, но и тех. кто передвигается на 
колясках и переходит дорогу с палоч-
кой или в слуховом аппарате 

Татьяна КРИШТАЛЬ 

клонениями в здоровье в Нижневар-
товске жить неудобно. Находиться 
в городе - и не пользоваться обще-
ственным транспортом выезжать на 
проезжую часть и каждый раз с ри 
ском для жизни Поход в поликлини-
ку или магазин для многих является 
большим подвигом Свободно пере- ' 
двигаться и чувствовать себя полно 
ценным человеком маломобильные 
жители могут только в стенах дома-
интерната для престарелых и инва-
лидов -Отрада В Нижневартовске-
это едва пи не единственное здание 
полностью приспособленное для че-
ловека на коляске. 

В разработке проектов, при-
званных облегчить жизнь че-
ловека. ограниченного в дви-
жении. принимают участие и 
сами инвалиды Представите-
ли общества слепых, напри-
мер. предложили ввести голо-
совые объявления остановок в 
транспорте и информировать 
о номерах прибывающих на 
остановку маршрутов Боль-
ших вложении это не потре-
бует. зато людям значительно 
облегчит жизнь. 

Начнется строительство 
пандусов и подъемников вдоль 
тротуаров и в учреждениях со-
циального назначения Новые 
здания без удобств для мало-
мобильных граждан не будут 
приниматься В старых - подъ-
емники появятся во время ка-
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98) метров в торого ] Д Ы х а н и я 1 
З н а к о в о е событие д л я Югры н е ф т я н и -

к и о к р у г а д о б ы л и 9 м и л л и а р д о в т о н н н е ф т и . 
О г р о м н ы й в к л а д в э т у п о б е д у в н е с л о п р е д п р и -
я т и е " С а м о т л о р н е ф т е г а з » . С м о м е н т а о с в о е -
н и я м е с т о р о ж д е н и я « с а м о т л о р ц ы » д о б ы л и 2 
м и л л и а р д а 3 0 0 м и л л и о н о в т о н н « ч е р н о г о з о -
л о т а » . В ч е с т ь т а к о г о с о б ы т и я н е ф т я н и к и с д е -
л а л и с е б е п о д а р о к п о с т р о и л и м о с т и н о в ы й 
а д м и н и с т р а т и в н о - б ы т о в о й к о м п л е к с . 

гдиняю 
Открыт сг 

шой мост 
щий Самотлорское 
месторождение с Ниж-
невартовском. Долгий 
путь и объездные до-
роги канули в лету. • Са-
мо тлор стал ближе к 
городу на пятьдесят ки-
лометров Сердце ме-
сторождения с Нижне-
вартовском соединил 
практически заново по-

По словам Игоря 
Цыкина. 1енерального 
директора ОАО Само! -
лорнефтегаз», - этой 
мостовой конструкцией 
нефтяники пользова-
лись еще во времена 
освоения месторожде-
ния После сорока лет 
службы изношенное со-
<сужение требовало ре-

• не по объездной, а напрямую 

конструкции. Целых два 
года дорога для проез-
да была закрыта. Орга-
низации Мостоотряд-
95- строившей мост, 
потребовалось всего 
четыре месяца чтобы 
возвести новые кон-
струкции, и два месяца, 
чтобы обновить старые. 

За последние несколь-
ко лет Самотлорское 
месторождение обрело 
второе дыхание Новые 
здания, реконструкция 
дорог. ввод моста за 
счет подобных новшеств 
и происходит обновле-
ние основных фондов 
Теперь самый длинный 
мост" на Самотлоре про-
тяженностью 98 метров 
10 сан тиметров. еще дол-
! ие годы верой и правдой 
будет служить добыт-
чикам "черного золота 
Как говорится, большому 
кораблю и почести цар-
ские Недаром Нижне-
вартовск называют роди-

ной "супергигантского» 
месторождения во всей 
России. 

Кроме того, у нефтя-
ников появился и но-
вый административно-
бытовой корпус. 
Построенное здание в 
три раза больше старо-
го Приехавший по-
здравить нефтедобыт-
чиков с новосельем 
глава т орода Борис Хох -
ряков вспомнил 1969 
год. Тогда геологам, 
осваивавшим недра 
Сзмотлора. приходи-
лось работать в край-
не сложных условиях 
Предел мечтании те-
плый вагончик никто и 
представить не мог 
ч!о 30 лет спустя люди 
будут работать в таких 
зданиях, которое по-
\ччили нефтяники на 

свой профессиональ-
ный праздник 

По словам генераль-
ного директора ОАО 

ВРЕМЯ СОБИРАТЬ УРОЖАИ 
К в а д р а т н ы е м е т р ы 

с т р о и т е л и с д а ю т у д а р -
н ы м и т е м п а м и . О д и н 
д о м з а д р у г и м . 1 2 0 т ы -
с я ч к в а д р а т о в в г о д - та -
к и м и т е м п а м и с е г о д н я 
р е ш а ю т н а с у щ н ы й к в а р -
т и р н ы й в о п р о с в Н и ж н е -
в а р т о в с к е . П р а з д н и к о м 
н о в о с е л ь е с т а н о в и т с я 
р а н ь ш е , ч е м в л а д е л ь ц ы 
к в а р т и р п о л у ч а ю т к л ю ч и . 
П р и п о д н я т о е н а с т р о е -
н и е с о з д а ю т в о з д у ш н ы е 
ш а р ы , х л е б - с о л ь , к р а с -
н а я л е н т о ч к а , п о з д р а в -
л е н и я п е р в ы х л и ц г о р о д а 
и с т р о и т е л е й . 

НОВОСЕЛЬЕ НА УЛИЦЕ 
НОВОВАРТОВСКОЙ 
Болота вблизи Нижневар-

товска превращаются в жилые 
микрорайоны, Открыл череду 
осенних новоселий дом в вос-
точном микрорайоне Нововар-
товская. 6 Именно по такому 
адресу теперь будут жить 116 
семей вартовчан Пасмурная 
погода и дождь не напугали 
ни одного владельца кварти-
ры. Все как один, пришли на 
торжественную сдачу дома 
Ну а, небесная канцелярия в 
такой день стала лишь пово-
дом для шуток В стороне от 
юмора не остался и председп 
тель Думы г.Нижневартовска 
Владимир Тихонов Цитируем 
-Дождь строители, наверное, 
специально заказали Чтобы 
все лишний раз смогли убе-
диться. насколько качественно 
сделана крыша- В новом вос-
точном микрорайоне это уже 
вторая многоэтажка Пока нет 
ни дороги, ни развитой инфра-
структуры вокруг. Однако, мно-
гие понимают что так будет не 
всегда. По словам 1лавы Ниж-
невартовска Бориса Хохрякова. 
комплексная застройка хоро-
ша тем, что можно сразу и дет-
ские сады и школы предусмо-
треть да и строителям есть 

Радость; новосёлов] 
где развернуться Соседство с 
самотлорским болотом только 
радует. Впереди столько тер-
ритории для освоения. 

Пока возводили дом. в трех 
ожидающих новоселья семьях 
появились дети Молодым ма-
мам и папам по традиции строи-
тели подарили бытовую технику. 
Не остались бел < юрприза и од-
нофамильцы В новой высотке 
их оказалось срезу четыре пары. 

НОВОСЕЛЬЕ 
В ЮГ МИКРОРАЙОНЕ 
Подарок к профессиональ-

ному празднику получили 42 
семьи нефтяников. Не много 
не мало, а ключи от собствен-
ных квартир, приобретенных 
по ипотечнои корпоративной 
программе ТНК-ВР По словам 
главы города Бориса Хохряко-
ва из 150 миллионов потра-
ченных на строительство, сто 
выделила нефтяная компания, 
в рамках сотрудничества с 
нижневартовской администра-
цией. Причем семьи добытчи-
ков ^черного золота в основ-
ном заселились в комфортные 
трехкомнатные квартиры 

Еще 29 ключей получи-
ли молодые семьи, купив-
шие жилье в этом доме че-
рез молодежно-жилищный 
кооператив за собственные 
средства. Исходя из послед-
них данных по стоимости 
одного квадратного метра в 
Нижневартовске, сделку мож-
но смело назвать выгодной 
Квадрат новой квартиры им 
обошелся в 42 тысячи рублей 
То есть за двухкомнатную се-
рии ДСК молодые семьи вы-
ложили порядка 2 миллионов 
350 тысяч рублей Рядом с 
д о м о м появилась и детская 
площадка, Неподалеку вырос 
первый в ЮГ микрорайоне 
детский сад Присутствую-
щий на открытии дома пред-
седатель Думы ХМАО-Югры 
Василий Сондыков выразил 
благодарность и строителям 
и власти г.Нижневартовска 
•Мне Борис Сергеевич все 
время говорит давай денег 
на строительство». - сказал 
окружной парламентарий 
Смотрю и думаю, как не дать, 
если в городе так быстро воз-
водят дома» 

НОВОСЕЛЬЕ НА УЛИЦЕ 
МУСЫ ДЖАЛИЛЯ 
Новый дом по улице Мусы 

Джалиля получил инвентарный 
номер 18 Эта улица появилась 
в городе одной из первых, а на 
ней уже вместо старых дере-
вянных двухэтажек вырастают 
высотные здания Предприятие 

Нижневартовскстройдеталь1 

сдало многоэтажный дом 10 
сентября Возвели его, как и 
в стахановские времена, бы-
стрыми темпами. Что в послед-
нее время, скорее правило, чем 
исключение Всего семь меся-
цев потребовалось строителям 
на весь цикл работ, от под готовки 
свайного поля до конечной покра-
ски стен В итоге, еще 96 семей 
получили возможность жить в 
своих собственных квартирах. И 
не просто жить, а любоваться ви-
дом из окна. Прилегающая пло-
щадка благоустроена. А непо-
далеку. в том месте, где раньше 
была свалка, строители возвели 
сквер. Причем эта территория к 
дому никак не относящаяся 

Надо отметить, что это вто-
рая многоэтажка в Нижневар-
товске. которая приспособле-
на для малоподвижных групп 
населения В доме помимо 
обычного лифта вмонтирована 
подъемная площадка для инва-
лидов. Да и обычный подъемник 
не совсем такой, к какому при-
выкли жильцы квартир панель-
ных зданий серии ДСК Он в два 
раза больше по площади Кро-
ме того, в доме, как и полагает-
ся. внутриквартирные водо- и 
электросчетчики, сантехника, 
мусоропровод, электроплиты. 

Дом возводили на средства 
владельцев квартир Инженер-
ные сети - это затраты админи-
страции города. На их проведе-
ние из городского бюджета было 
выделено 66 миллионов руб 

С учетом этого дома предпри-
ятие «Стройдеталь уже ввело в 
эксплуатацию 70 тысяч квадра-
тов жилья, еще 40 запланиро-
вано сдать до конца года 

Ольга ЛУТКОВА 

Ш1.УЛЛЛТТШ 

БЕРЕГОУКРЕПЛЕНИЮ 
СКАЗАЛИ НЕТ 

Федеральмь и • юджет отказ.ш 
Нижневартовск о фимансирова 
нии 6-ой очереди берегоукр»-
пленив • старой части юрода. 

•Нет» попуч. • 
ниципальмые < 
- Сургут и Рш . • 
25-м заседами. Л • 
депутаты не позволили исключить 

• С а м о т л о р н е ф т е г а з 
Игоря Цыкина за вре-
мя его работы такого 
бытового корпуса у до-
бытчиков нефти еще не 
было Старый и ветром 
продувался, и постоян-
но промерзал Новое 
же здание и по части 
функциональности и 
по площади вчераш-
нему комплексу "Даст 
фору Несколько эта-
жей. площадь кажд<» • > 
650 квадратных метров 
Здесь мини-столов«1ч 
бытовые кабинеты 
просторные коридоры 
душ. проведена локаль-
ная сеть, имеется бом 
шой зал для встреч С 
напутствием от имени 
застройщика выступил 
Iенеральный директор 
ЗАО Жилстрой Дми-
трий Давыдов Дай 
Бог чтобы вам здесь 
работалось легче и жи-
лось хорошо>• 

Ольга КОРОЛЕВА 

КРЕДИТНАЯ ЛИНИЯ 
Д Л Я СПК 

Ханты-Мансиискии банк и 
строители возводят комплекс-
ные микрорайоны вместе 

Банк ПШЮТ №Ю ЗАО 
•Строительно-и| >.-ыш'«емкая ко» 
лорация- кредитную линию в раз 

КРИЗИС ОТОДВИНУЛИ 
Депутат Государственной Думы 

Владимир Асеев встретился с ни* 
невартовскими журналистами 
Одна из тем - мировом кризис 

В Государственной Дч.,'. 
вам парламентария 'а< а«о* 
за ипотечные программы г .«и 
Сегодня банки нео*от- с 
с -долгими- деньгами -
растет ставка Центробанке 
ветственно и процента • 
в других финансово , • •_.• 
Существует веронтм >< ть 
ительные организации чара 
шие производственные муо , и> 
закупившие новое оборудована 
набравшие дополнительный штат 
специалистов могут остаться без 
необходимых объемов Для того 
чтобы избежать такой ситуации, из 
золотовалютного запаса Центро-
банка. который на сегодняшний 
день составляет 500 миллиардов 
долларов, банкам было временно 
выделено 13 миллиардов амери-
канской валютой Эта -денежная 
подушка», по мнению Владимира 
Асеева, позволит финансистам ра-
ботать с отсроченными по выпла-
там кредитами. 

ЗАВОДУ 35 ЛЕТ 
Нижневартовский Завод строи-

тельных материалов отпраздно-
вал 35 лет своего существования 

За достижения и в связи с юби-
леем звание «Почетный строитель 
России- получили два сотрудника 
компании Обе женщины Надеж-
да Скримблис. главный бухгалтер" 
предприятия и Неонила Балакире-
ва, главный экономист ОАО -ЗСМ 
Также среди наград почетные 
грамоты Министерства региональ-
ного развития РФ, окружной думы, 
главы г.Нижмевартовска Сегодня 
завод выпускает широкую линей-
ку строительных материалов Это 
и товарный бетон, раствор, сваи, 
плиты, тротуарную плитку Работа-
ет и по индивидуальным заказам 
Например, для -Ст роите льно-
промышленной корпорации- по 
спецзаказу производит балконные 
плиты. География работ ОАО -ЗСМ» 
Нижневартовском не ограничивает-
ся Материалы доходят до Томской 
области. 



ь Д Е Т С К И И У Г О Л О К 

Покажи правильный путь к божьей коровке 
карандашом. 

ОВЕН ( 2 1 . 0 3 - 2 0 . 0 4 ) 
• X ? Н е д е л я п е р с п е к т и в н а я 
Т Л ^ ^ во всех о т н о ш е н и я х . Вы 

п р о я в и т е с е б я в р а б о -
) } П 1 те и н а ч а л ь с т в о о ц е н и т 

: вас . В л и ч н о й ж и з н и н а -
с т у п и т п о л н а я г а р м о н и я и в з а и м о -
п о н и м а н и е В в ы х о д н ы е з а й м и т е с ь 
с п о р т о м . 

# Т Е Л Е Ц ( 2 1 . 0 4 - 2 1 . 0 5 ) 
В н а ч а л е н е д е л и в с е 
м ы с л и и с и л ы у й д у т на 
в ы п о л н е н и е с р о ч н о -
г о з а д а н и я на р а б о т е . 
У ж е к с е р е д и н е н е д е л и 

вы с м о ж е т е н а с л а д и т ь с я п л о д а -
м и с в о е г о т р у д а . П р и с л у ш а й т е с ь к 
р о д н ы м , д р у з ь я м , ч т о б ы и з б е ж а т ь 
н е п р и я т н ы х с и т у а ц и й . 

Б Л И З Н Е Ц Ы ( 2 2 . 0 5 -
2 1 . 0 6 ) 
Неделя достаточно напря-
женная. От вас потребу-
ется мгновенная реакция 
на происходящее вокруг. 

В начале недели в о з м о ж н ы конфликты 
в семье. Будьте внимательны с финан-
сами. 

Ш Ш Ш Ш Ш Ш Ш Ш Щ У 
РАК ( 2 2 . 0 6 - 2 3 . 0 7 ) 
На работе от вас потребу-
ется максимум сосредо-
точенности и внимания. 

Ваша нерешительность может при-
вести к проблемам в семейных отно-
шениях. Учитесь вовремя признавать 
свои о ш и б к и и просить прощения. 

Л Е В ( 2 4 . 0 7 - 2 3 . 0 8 ) 
Смело можете затевать 
новые проекты и строить 
планы на будущее. На-
чальство проявит внима-
ние к вашим усилиям и 

даже выпишет премию. Не посвящайте 
друзей в подробности личной жизни , 
они могут помешать вам. 

^ Д Е В А ( 2 4 . 0 8 - 2 3 . 0 9 ) 
I Середина недели благо-
| приятна для крупных вло-

жений в бизнесе. Могут 
возникнуть спорные мо-

менты в деловых отношениях. В семье 
ждут разговоры по душам. Выходные 
проведите с друзьями 

В Е С Ы ( 2 4 . 0 9 - 2 3 . 1 0 ) 
Очень удачная неделя. На 
работе есть шанс полу-
чить долгожданное повы-
шение по службе. Новые 

встречи и знакомства откроют новые 
перспективы. Родные тоже не обделят 
вас своим вниманием. 

С К О Р П И О Н ( 2 4 . 1 0 - 2 2 . 1 1 ) 
В начале недели в вашей 
жизни может произойти 
что-то важное. Вам при-
дется переосмыслить 
свою жизнь. Вам захочет-
ся перемен, но не спеши-

те с выводами и скоропалительными 
решениями. 

С Т Р Е Л Е Ц ( 2 3 . 1 1 - 2 1 . 1 2 ) 
Не переусердствуйте с 
д о м а ш н и м и делами, ина-
че ваша усталость может 
сказаться на неделе в це-
лом. Если не поддадитесь 
негативу, то сможете мно-

гого добиться. В погоне за счастьем не 
забудьте о здоровье. 

К О З Е Р О Г ( 2 2 . 1 2 - 2 0 . 0 1 ) 
| Из-за навалившихся не-
| ожиданных дел у вас воз-
I никнет соблазн отложить 

I I рутинные занятия. Но луч-
ше правильно организуйте рабочую 
неделю. Сердечные дела отложите до 
выходных. 

В О Д О Л Е Й ( 2 1 . 0 1 - 1 9 . 0 2 ) 
Самое время походить по 
магазинам и потратить 
накопившиеся деньги. 
Займитесь перестанов-
кой мебели или сменой 
интерьера в квартире. 

Приятные хлопоты прибавят вам сил 
и энергии. А в выходные веселитесь с 
друзьями. 

Р Ы Б Ы ( 2 0 . 0 2 - 2 0 . 0 3 ) 
Г ^ ^ 1 Вам как никогда приго-

дится умение видеть по-
• Ж ь ^ ^ в г ложительные стороны 

даже в самых негативных 
жизненных моментах. Это 

станет основой успеха во всех начина-
ниях. Выходные проведите в тихом се-
м е й н о м кругу. 

• И М Я 
, . •• ,дГ. 

Газета зарегистрирована Западно-Сибирским 
межрегиональным территориальным 
управлением Министерства РФ по делам 
печати, телерадиовещания и средств массовых 
коммуникаций 
в мая 2002 г. Рег. номер ПН-17-0427. 
Учредитель: 
Западно-Сибирская ассоциация строителей. 
Главный редактор: Ольга Луткова 

Адрес редакции: 
628016, г. Нижневартовск, 
ул. Та«жная, 27. Телефон 53-91-51. 
е-таН: пуЬи|1с1сг»уаги1г*.ги 
Номер подписан а печать 2.10.2008 г. 
Тираж 3000 эяэ. 
Печать: МУП -Нижневартовская типография». 
Адрес: 628606, г. Нижневартовск, 
ул. Менделеева, 11. Телефон 61-32-44. 



Т Е М А Н О М Е Р А : 35 Л Е Т З А В О Д У С Т Р О И Т Е Л Ь Н Ы Х М А Т Е Р И А Л О В 

СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ 

тммфом ге-еэ-ва 

З а в о д строительных материалов 
м л а д ш е Нижневартовска всего на 
год . Да и возникло это предприя-
тие благодаря тому, что рабочии 
поселок переименовали в город . 
Началось бурное строительство , 
требовалось все больше и больше 
материалов для с т р о й и н д у с т р и и 

Небольшой беюнно-растворныи 
узел треста •Нижневартовскжил 
строй расположенный в промыш 

ленной зоне, было решено сделать 
самостоятельным предприятием Так 
появился Завод строительных мате-
риалов Он обеспечивал город бе-
тоном. раствором и поставляемыми 
с большой земли комплектующи-
ми для жилых домов Время вносило 
свои коррективы Водный транспорт 
не справлялся с объемами поставок 
строительных конструкции для бы-
строрастущего города. На заводе 
встал вопрос о развитии собственной 

индустрии и реконструкции зданий и 
цехов Сегодня ЗСМ это поставщик 
около 700 наименовании изделий для 
строительных компании Нижневар-
товска и других населенных пунктов 
Ханты-Мансийского округа В октя-
бре у ОАО ЗСМ 35-летнии юбилеи 
Завод отмечает свой день рождения 
модернизацией производства О ра-
боте завода, его достижениях, новых 
технологиях и планах на ближайшие 
годы читайте в этом номере 
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Д о р о г а на М е г и о н . Кто 
п р о е з ж а л , тот в и д е л , что 
м е ж д у в с т р е ч н ы м и п о л о с а -
м и тянется б е т о н н о е раз -
д е л и т е л ь н о е о г р а ж д е н и е . 
Чья п р о д у к ц и я ? З а в о д а 
с т р о и т е л ь н ы х м а т е р и а л о в . 
И это лишь о д и н п р и м е р 
того , где с е г о д н я и с п о л ь -
з у ю т с я и з д е л и я З С М . Если 
у глубиться в и с т о р и ю , то 
п р а к т и ч е с к и к а ж д о е зда -
ние во в р е м я с т а н о в л е н и я 
города Н и ж н е в а р т о в с к а 
с т р о и л о с ь из б е т о н а , рас -
твора и к о м п л е к т у ю щ и х , 
в ы п у с к а е м ы х э т и м заво -
д о м . Это ш к о л ы и д е т с к и е 
с а д ы , в о д о о ч и с т н ы е и ка -
н а л и з а ц и о н н ы е о б ъ е к т ы , 
к о т е л ь н ы е и ж и л ы е д о м а , 
з а в о д ы Н и ж н е в а р т о в с к -
с т р о и д е т а л и и Ж Б К - 1 0 0 . 
В с в о й 3 5 - л е т н и й ю б и л е й 
З С М в х о д и т с о в с е м не т е м 
з а в о д о м , к а к и м б ы л лет 10 
н а з а д . После р е к о н с т р у к -
ц и и цеха не узнать , п о л н ы м 
х о д о м идет з а м е н а с т а р о г о 
о б о р у д о в а н и я на н о в о е . 

Завод строительных мате-
риалов - самое первое пред-
прият ие етройиндуст рии 
Нижневартовска. Из его бе-
тона рождался весь город. За 
тридца гь гтять лет рабо ты ЗСМ 
и оборудование цехов устаре-
ло и требования возросли. Со 
старыми технологиями слож-
но конкурировать на рынке. С 
приходом нового руководи-
теля Андрея Алехно на заво-
де началась реконструкция 
Решили перевооружаться, 
используя различные схемы 
кредитов и лизинг 

Начат < модернизацию с 
реконс трукции бетоносмеси-
твльногоцеха говорит техни-
ческий директор предприятия 
Юрии Бабич Пси ому как бе-
тон основа всего, первона-
чальный продух г для изготов-
ления других изделий Сейчас 
в этом цехе работает 10 уста-
новок еще два года назад их 
было шесть Новые четыре по 
мощности и качеству легко мо-
гут заменить все предыдущие. 

Старое оборудование этого 
цеха требовало постоянного 
присутствия людей Многое 
делалось вручную И если ра-
ботник приболел или недо-
спал, была вероятность того, 
что бетон на выходе получится 
неправильно скомпонован-

В свое время говорит 
Юрии Бабич Завод возво-
дили в срочном порядке из 
подручных материалов На-
пример были трубы их и ис-
пользовали вмест о колонн За 
годы состояние помещении 
с тало даже опас ным для даль -
нейшей эксплуатации 

Началось строительство 
новых корпусов-появилась 
необходимость и в создании 
собственного строительного 
участка Пять лет назад такой 
участок появился Сейчас он 
ведет работы по двум основ-
ным направлениям, это не-
посредственно реконструк-
ция завода и строительство 
объектов для нефтяников на 
Орехово - Ермак овском мес т о-

цию, говорит директор по 
капитальному строительству 
ОАО ЗСМ Сергеи Филатов. 

Раньше приходилось поль-
зоваться септиками Потом 
построили камазовский блок, 
чтобы техника отдыхала и ре-
монтировалась в комфорте 
Смонтировали линию по вы-
пуску бетона производитель-
ностью 40 кубических метров 
в час То есть за 60 минут бе-
тона выпускается столько, что 
из него возможно сделать 24 
дорожные плиты общей пло-
щадью почти 300 квадратных 
ме тров. 

Кроме того, в прошлом 
году в транспортно-сырьевом 
цехе, находящемся не на 
основной территории заво-

Административно-бытовой 
корпус тоже переоборудова-
ли Кабинеты стали светлее и 
просторнее. На завершающей 
стадии последний четвертый 
этаж Наступит зима, строите-
лям ЗСМ скучать не придется 
Начнутся внутренние работы 

Большое значение для за-
вода имело строительство ав-
тономной паро-водонагрейной 
котельной. - говорит главный 
экономист ЗСМ Неонила Балаки-
рева Это значительно снизило 
затраты по выпуску сборного же-
лезобетона и бетона Стоимос ть 
одной гигакалории сократилась 
почти в четыре раза. 

Параллельно с реконструкци-
ей зданий планируется менять 
формовочное оборудование. 

К о л л е г и н а з ы в а ю т е г о р о в е с -
н и к о м з а в о д а , х о т я В я ч е с л а в у 
В и к т о р о в и ч у Б ы к о в у п о б о л ь ш е , 
ч е м 3 5 . П р о с т о на п р е д п р и я т и и 
о н п о я в и л с я в г о д е г о о с н о в а н и я . 
Е с л и н у ж н ы , к а к и е и с т о р и ч е с к и е 
с п р а в к и , то за и н ф о р м а ц и е й и д у т 
к н е м у . О н р о с в м е с т е с з а в о д о м , 
м у ж а л к а к п р о ф е с с и о н а л , з а к а -
л я я с ь в т р у д н ы е г о д ы и у п о р н о 
р а б о т а я в с т а б и л ь н ы е в р е м е н а . 
С е г о д н я В я ч е с л а в Б ы к о в в о з -
г л а в л я е т ф о р м о в о ч н ы й ц е х в ОАО 
«ЗСМ». О з а в о д е д н я в ч е р а ш н е г о 
и з у с т р о в е с н и к а п р е д п р и я т и я . 

ДО ПЕРЕСТРОЙКИ 
73 год. На территории, где сегодня 

располагается 14 вспомогательных 
и основных производств, раньше был 
просто бетонно-растворный узел. 

Сейчас, - говорит Вячеслав Викто-
рович мне, даме с блокнотом и ручкой 
в руках, пришлось бы вам выдать са-
поги или нести на руках Иначе, утону-
ли бы 

Шутка, конечно, но с очень большой 
долей правды Люди действительно 
ходили в болотниках. Это уже намного 
позже на площадке положили асфальт 
а в 70-е и 80-е грязь была неотъемле-
мым атрибутом территории. Повсюду 
лежали мешки с цементом, основным 
сырьем для производства строитель-
ных материалов Приказ об образова-
нии Завода строительных материалов 

Ж С Ю | 

И Ч Н О Ш Ш Щ ) СКАЗАЛИ1 « Н Е ® » 
• Железобетонная 

продукция 

• — 

К п о л н о с т ь ю 
автоматизи-
рован Одна 
ж е н щ и н а , 
управляя компьютерной про-
граммой. способна заменить 
работу большой бриг ады 

Второй этап модернизации 
Завода строительных матери-
алов реконструкция произ-
водственных помещении. 

да, а в железнодорожном 
тупике, появились еще две 
дополнительные совер-
шенно новые линии по вы-
пуску бетона 

В этом году строитель-
ный участок начал рекон-
струкцию третьего проле-
та цеха железобетонных 
изделии Сейчас задача 

перепрофилировать пе-
нополистирольный цех в 
участок по выпуску мел-
коштучных железобетон-

рождении (ре-
к о н с т р у к ц и я 
ДНС-4. капитальный ремонт 
столовой. АБК. здравпункта и 
общежития) 

Для завода в первую 
очередь сделали канализа-

ных изделий. А это значит, 
что в Нижневартовске поя-
вится еще больше причуд-
ливой тротуарной плитки и 
бордюров. 

За 35 лет технология произ-
водства железобетона шагнула 
далеко вперед Однако, чтобы 
пользоваться новинками, тех-
ники необходимы профессио-
нальные знания. Люди готовы 
учиться. Ведь коллектив подо-
брался такой, которому небез-
различны дела завода. Почти 40 
человек имеют награды феде-
рального уровня. Семнадцать 
работников награждены знаком 
Почетный строитель России", 

девять Почетной грамотой 
Министерства регионального 
развития РФ У Вячеслава Бы-
кова медаль ордена -За заслуги 
перед Отечеством II степени. 

Сам завод в 21 веке тоже со-
брал немало наград. Например, 
как предприятие . добившееся 
в промышленности и экономи-
ке значительных результатов 
и международного признания, 
ЗСМ в 2002 году стал лауреа-
том международного конкурса 
5Р1. получив высшую награду-
Золотую медаль Ассоциации 

промышленности», основанную 
декретом Наполеона Бонапарта 
в 1801 году. На международном 
форуме "Лидер экономического 
развития России» предприятие 
награждено дипломом лауреа-
та в номинации "Лучший нало-
гоплательщик России - 2006". 

Татьяна КРИШТАЛЬ 

вышел 2 октября 1973 года, через неде-
лю на свою работу заступил и Вячеслав 
Викторович Цехов которые есть сей-
час здесь не было, только линия по про-
изводству бетона, на которой насыпщи-
ки вручную мешками нагружали цемент. 
Шестнадцатилетний Вячеслав тогда 
работал учеником сварщика Надо было 
поддержать маму, которая в это время 
одна поднимала троих детей. За 35 лет 
ЗСМ стал крупным городским произво-
дителем строительных материалов, а 
Вячеслав Вячеславом Викторовичем. 
Успел познакомиться с разными про-

изводствами работал и в арма-
турном цехе и в отделе главного 
механика, некоторое время воз-
главлял комплексную бригаду 
Теперь начальник формовочного 
цеха, выпускающего более 700 
наименований железобетонных 
изделий Это дорожные плиты, 
балки, элементы благоустрой-
ства. плиты сваи, все семьсот 

I изделий на газетной полосе ме-
I ста не хватит, чтобы перечесть. 

Выпускают здесь и нетипичную 
| продукцию по индивидуальным 

заказам. 
Но, вернемся к 

73 году. Строитель-
ство в Нижневартов-
ске шло ударными 
темпами. Потому 
бетонно-растворный 
узел от Управления 
п р о и з в о л е т в е н н о -
технической ком-
плектацией было 
решено. образно 
говоря, отпочковать. 
Так появилось новое 
предприятие Поч-
ти весь город тогда 
строился на сваях, 

• »Дедовским» методом 

выпущенных на Заводе строительных 
материалов, и нефтепромысловые объ-
екты тоже. Люди работали в три смены, 
стараясь дать максимальное количе-
ство бетона, раствора и элементов зда-
ний для разворачивающихся строек. 
Оборудование выключалось разве что 
в выходные Да и то через раз. Кстати, 
все здания сегодняшних строительных 
гигантов Нижневартовска, например, 
таких, как Строительно-промышленная 
корпорация, тоже строились из матери-
алов и элементов ЗСМ. Большие объемы 

большая заработная плата. Тогда, по 
воспоминаниям Вячеслава Викторови-
ча. строители получали не меньше, чем 
нефтяники 
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Строительная органи-

зация - это не только ма-
териалы, рабочие руки и 
техника. Большой пласт 
сделанного остается за 
кадром. Горожане, вос-
хищаясь красивым до-
мом или кинотеатром, 
Дворцом Искусств или 
любым другим здани-
ем, даже не представля-
ют, какой объем работы 
был выполнен, чтобы 
появилось это чудо ар-
хитектуры. Сколько сде-
лано смет и составлено 
планов, выверено цен и 
найдено поставщиков. 
Обычно, внешне работу 
экономистов и бухгал-
теров не видно. Однако, 
особенно сегодня, в ры-
ночной экономике, без 
скрупулезных расчетов 
никуда. Это хорошо по-
нимают и руководители 
строительных предпри-
ятий, и государственные 
управленцы. Потому и 
не оставили в юбилей-
ный для Завода строи-
тельных материалов 
год, специалистов этих 
профессий, а по совме-
стительству - предста-
вительниц прекрасного 
пола, без наград. «По-
четный строитель Рос-
сии» - это звание полу-
чили главный бухгалтер 
и главный экономист 
Завода строительных 
материалов. Наша га-
зета тоже не обошла это 
событие стороной. Итак, 
Надежда Скримблис и 
Неонила Балакирева. 

ИЗ АРМАТУРНОГО 
ЦЕХА В КАБИНЕТ 
Это сегодня Неонила 

Игнатьевна Балакирева 
главный экономист Завода 
строительных материалов, 
а когда пришла устраи-
ваться на предприятие, 
попала в цех Сначала 
была мастером железобе-
тонных изделии, через два 
года осваивала тонкости 
арматурного дела в каче-
стве старшего мастера. 20 
лет в цехе, каждую деталь 
знает вдоль и поперек. 
Молодежь постоянно об-
ращалась за советом. И не 
ТОЛЬКО потому, что Неони-
ла Игнатьевна состоялась, 
как профессионал, но еще 
и потому, что человек от-
зывчивый, чуткий и вни-
мательный. Предложение 
директора поменять цехо-
вую жизнь на кабинетную 
застало Неонилу Балаки-
реву врасплох: 

Как гак. экономи-
стом? Я же в экономи-
ческих вопросах не спе-
циалист9 

После раздумий со-
гласилась, В отделе тогда 
работало две женщины, 
опытные, со стажем все-
му у них научилась А после 
выхода коллег на пенсию 
заняла должность главно-
го зкономиста На вопрос, 
а помогает ли инженерная 
профессия, полученная в 
техникуме и опыт работы 
мастера арматурного цеха 
отвечает, не задумываясь: 

Да. да и еще раз да. 
Я же все изделия знаю 
из чего сделаны, сколь 
ко времени на их изго-
товление необходимо 
Технологию полностью 
знаю А в формировании 
цен без этого никуда Ну 
как посчитать затраты на 
изделие, ее пи что самое 
изделие в глаза никогда 
не видел"7 Я думаю, каж-
дый человек имеющий 
дело с цифрами, должен 
иметь представление о 
том обьекте. который он 
обсчи тывае т. 

Просчитать себестои-
мость изделия, есть ли 
смысл его выпускать, если 
да. то по какой цене это 
все вопросы, ответы на 
которые в ЗСМ находит 
Неонила Игнатьевна. И 
довольно успешно. Даже 
в тяжелые кризисные пе-
рестроечные годы завод 
смог устоять. С людскими 
потерями, с сокращения-
ми объемов и долгами, 
но устоял. А это время 
только закалило экономи-
стов. Сегодняшнее уме-
ние принимать грамотные 
экономические решения 
для стабилизации работы 
предприятия корнями ухо-

ди I в сложные г оды спада 
объемов производства 

За 2007 год завод вы-
пустил продукции почти 
на 307 миллионов рублей, 
что почти на 50% больше 
чем в предыдущий год 
Получена прибыль почти 
29 миллионов И в этом, 
несомненно, есть и за-
слуга главного экономи-
ста Неонилы Игнатьевны 
Балакиревой 

Она успевает расчеты и 
по своей компании сделать 
и анализ деятельности 
предприят ии - конкурен I ов 
произвести. Еще и за-
работная плата на плечах 
экономического отдела. 

Выполняя все обязан-
ности главного экономи-
ста, Неонила Балакирева 
успевает заниматься и 
праздниками Организа-
цию награждения работ-
ников к 35-летию завода 
с удовольствием берет в 
свои руки. Даже беседу с 
журналистом и ту поруча-
ми Неониле Игнатьевне 
25 пет ее трудового стажа 
прошли на заводе Здесь 
уже и стены родные, а 
люди тем более Каждого 
знает, для ведущих празд-
ников у нее информация о 
работниках всегда готова 
Может, потому и сбор до-
кументов на награждение 
сотрудников завода это 
тоже необязательная обя-
занность экономическо-
го отдела. В списке со-
трудников предприятия, 
получивших награды и 
звания и сама Неонила 
Игнатьвна Помимо, по-
четных грамот Главы го-
рода, Губернатора округа 
в ее порт фолио и грамота 
Министерства региональ 
ного развития РФ В этом 
году наград прибавилось 

теперь Неонила Бала 
кирегза еще и • Почетный 
строитель России . 

Стараниями Неонилы 
Игнатьевны построены не 
только здания, но и крепкая 
семья. Не просто крепкая, 
но и еще строит ельная 
Трое из четырех членов 
семьи выбрали для себя 
ст|юииндустрию. И муж, и 
дочь работают в организа-
циях этой отрасли. 

Ольга КОРОЛЕВА 

27 октября Надежда 
Ф е д о р о в н а Скримблис , 
главный бухгалтер За-
вода строительных 
материалов отмеча-
ет 50 -летний юбилей. 
Именно в этот день 
она официально будет 
признана почетным 
строителем России. И 
это не случайно. Ровно 
половину ж и з н и про-
фессионал своего дела 
проработала в ЗСМ. 
Завод , по словам На-
д е ж д ы Скримблис , ее 
судьба. Она д в а ж д ы 
устраивалась на это 
предприятие . В долж-
ности инженера ОТиЗ 
Надежда Ф е д о р о в н а 
проработала недолго , 
уволилась по семей -
н ы м обстоятельствам. 
Так сложилось , что че-
рез несколько месяцев 
вернулась уже в роли 
бухгалтера расчетного 
стола. Д е л о случая ста-
ло д е л о м всей жизни . 

ДЕЛО СЛУЧАЯ 
ДЕЛО ВСЕЙ ЖИЗНИ 
Надежда Скримблис 

приехала в Нижневар-
товск в 78-ом году из 
Брянска В строитель-
ном техникуме, который 
она тогда заканчивала, 
приезжии молодой чело-
век агитировал студен-
тов поехать за мечтами 
и за запахом тайги в 
Нижневартовск Пол-
группы согласились на 
згу авантюру- Надеж-
да Скримблис отмечает, 
что почти все остались 
в северном городе на 
всю жизнь. Не пожалела 
и она сама о своем вы-
боре. Д о того, как стать 
бухгалтером. Надежде 
Федоровне довелось из-
нутри узнать профессию 
строителя. В начале сво-
ей карьеры ей пришлось 
трудиться каменщиком 
Даже сегодня в должно-
сти главного бухгалте-
ра Надежда Скримблис 
ощущает себя строите-
лем, Каждый сданный 
в эксплуатацию дом, 
спорткомплекс, мост, 
где использованы мате-
риалы этого завода - на-
стоящий праздник для 

• Первая 
счетная 
машина 

Хотя самой Надежде 
Скримблис не приходи 
лось в ЗСМ считать на 
счетах, но до ее прихо-
да ими пользовались 
Найдя этот атрибут бух 
галтерскои работы на 
складе. Надежда Федо-
ровна украсила счетами 
свой кабинет. 25 лет на-
зад. во времена прихода 
Надежды Скримблис в 
ЗСМ. цифры складыва-
ли уже на счетных ма-
шинках Калькуляторы 
тогда были большими и 
тяжелыми В годы ста-
новления предприятия 

тминает Надежда 
Скримблис. арг ату 

машинно-

всех работников ЗСМ. в 
том числе и офисных со-
трудников 

Руководители завода 
замечают перепек т>ж 
ных работников и ста-
раются обеспечить им 
динамичное развитие 
в профессиональной 
деятельности Так от-
ветственная. грамотная 
сотрудница 10 лет назад 
стала главным бухгал-
тером крупного Заво-
да строительных мате-
риалов Самое сложное 
время для завода при-
шлось как раз на начало 
работы Надежды в но-
вой должности Ниче-
го. справились». - гово- | 
рит главный бухгалтер. ! 
И результат тому - се-
годняшнее 35-летие 
ЗСМ В прошлом году, 
конечно, не без участия 
бухгалтерии, завод по-
лучил знание лучший | 
н а л о г о п л а т е л ь щ и к 
года среди российских ' 
предприятии 

считали 
счетной станции на базе 
объединения. В отделе 
стояли огромные ЭВМ 
На расчет уходило ми-
нимум три дня Когда 
пришло время глав-
ный бухгалтер завода 
с легкостью освоила 
компьютер И сегодня 
не нарадуется на новей-
шие технологии Из по-
следнего. что облегчило 
бухгалтерские трудовые 

!рнет-связь 

1Я Надеж-
* судьбой 
циального 
луженный 
бухгалтер 
покидать 

завод 
Вообще эта женщина 

не очень люби г говорить 
о себе, а вот о сотрудни-
ках своего отдела рас-
сказывает охотно Они 
уверяет Надежда Фе-
доровна не только про-
фессиональны и ответ-
ственны. но еще и очень 
симпатичные женщины 
Сами подчиненные ни-
чуть не меньше уважают 
главного бухгалтера Го-
ворят. что руководители 
завода, в том числе и 
Надежда Скримблис во 
все времена относились 
к работникам с должным 
вниманием Сотрудни-
ки ОАО <ЗСМ' уверены, 
что звание "Почетный 
строитель России- На-
дежда Федоровна чест-
но заработала за 25 лет. 
в течение которых от-
ветственно. вовремя и 
профессионально вы-
полняла свои трудовые 
обязанности. 

Татьяна КРИШТАЛЬ 

Формовочный цех в те времена вы-
глядел иначе. По площади в три раза 
меньше, пролетов всего было два. Сто-
ял токарный станок и с 1анок для сварки, 
да ножницы-гильятина. Пропарочная 
камера, где бетон набирает прочности, 
была размером всего шесть на шесть. 
Не то, что сейчас, после реконструк-
ции Ее габариты были увеличены до 
14 метров, и теперь завод может выпу-
скать нестандартные изделия с такими 
размерами. 

ПЕРЕСТРОЙКА 
Перестроечные годы. Кризис и со-

кращение объемов. По словам Вячес-
лава Быкова, в то время строительный 
комплекс поставили на колени. Часть 
предприятий прекратило свое суще-
ствование. Например, в поселке Моло-
дежном закрылся ЗСК-З. Завод строи-
тельных материалов по полной ощутил 
на себе все -прелести" перестройки, 
Заработную плату задерживали порой 
и на полгода. Завод не получал денег 
за свою продукцию. Придумывали раз-
ные способы, чтобы поддержать работ-
ников Кормили в местной столовой по 
талонам Пришлось пойти на неприят-
ные. но в те годы необходимые меры 

сокращение штатов. Сначала с трех-
сменной работы перешли на двухсмен-
ную. а после и вовсе стали работать в 
одну смену 

владенья свои. 

Жалко было расставаться с теми, 
кто долго отработал. Но. свои правила 
тогда диктовала ситуация в стране 

О 90-х годах Вячеслав Викторович 
вспоминает без особого энтузиазма. 
Во время интервью все больше ста-
рается рассказать о том хорошем, что 
было в первые двадцать лет работы за-
вода и последние десять. 

З С М СЕГОДНЯ 
- Нас можно занести в Книгу рекор-

дов Гиннеса. - говорит Вячеслав Быков 
Такой линейки с трои тельных изделий 

ни у одного предприятия не найдешь. 
Мы выпускаем перемычки и заборы. 

плитку Декоративную прессованную и 
дорожную плиту Конечно же. балки, 
сваи, стеновые панели для промыш-
ленных зданий Каркасы и сетки, бетон 
и керамзитобетон. вазоны и фунда-
ментные блоки, пенополистирольныи 
утеплитель и детали для берегоукре-
пления. Могу называть и называть. 

Формовочный цех, которым руково-
дит Вячеслав Быков, сегодня тоже пере-
живает второе рождение Добавились 
пролеты, пропарочная камера после 
реконструкции может работать с нега-
баритными изделиями, а людской труд 
заменили на машинный Человеческий 
фактор сведен к 5%. это лишь наблюде-
ние за процессом, Раньше ингредиенты 
для бетона взвешивали вручную, сегод-
ня такие понятия, как «не доложит- и 
• пересыплет" канули влету Взвешива-
ние. контроль смешивания, дозирова-
ние - все выполняет компьютер. 

Начало 21 века принесло ЗСМ новые 
заказы. Чтобы быть конкурентоспособ-
ными в новых рыночных отношениях. 
ЗСМ начал реконструкцию старых це-
хов и строительство новых мощностей. 
Сегодня на территории завода четыре 
крупных производства Это арматур-
ный цех, полистирольный. бетоносме-
сительный цех и цех железобетонных 
изделий. Пока завод по-прежнему 
работает в одну смену, но руководство 

уже задумываются о переходе на двух-
сменный режим. Ведь продукция Заво-
да строительных материалов пользует-
ся спросом не только в нашем городе. 
География распространения довольна 
широка. Мегион, Лангепас. Покачи, Ра-
дужный. Ханты-Мансийск. Работает за-
вод и по индивидуальным заказам. На-
пример. Строительно-промышленная 
корпорация специально заказывает у 
ЗСМ балконные плиты для своих до-
мов. а омские строители - мостовые 
элементы. 

В прошлом году на фестивале ис-
кусств. труда и спорта «Самотлорские 
ночи Вячеславу Быкову в числе других 
заслуженных вартовчан выпада честь 
нести флаг города. Он нес. а сам думал 
о работе. На стадионе «Центральный» 
он 25 лет назад сварщиком делал усиле-
ние плит Вспомнил, как смастерил себе 
люльку из проволоки, чтобы не привоз-
ить кран. И на "весу- варил почти два ме-
сяца. Пришел на репетицию церемонии, 
поднялся, посмотрел свои стыки и остал-
ся довольным. Все держится идеально, 
а ведь столько лет прошло! Говорит, что 
сейчас на заводе ответственно относят-
ся к своей работе многие его коллеги. 

- Отрадно слышать от заказчиков, ко-
торые просят изготовить индивидуаль-
ные изделия, что доверяют только нам. 

Ольга ЛУТКОВ А 
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Л у ч ш и й строитель Нижневартовска 

З н а к о м ь т е с ь : М у с т а ф и н Н и к о -
л а й И в а н о в и ч . О д и н и з с е м и р а -
б о т н и к о в с т р о и т е л ь н о й о т р а с л и , 
к о т о р ы м в э т о м г о д у б ы л о п р и -
с в о е н о з в а н и е « Л у ч ш и й с т р о и -
т е л ь Н и ж н е в а р т о в с к а » . Ф о т о -
г р а ф и и п о б е д и т е л е й г о р о д с к о г о 
к о н к у р с а с т р о и т е л е й на Д о с к е 
П о ч е т а в г о р о д с к о м с к в е р е . П о -
ч е с т и т а к и е не с л у ч а й н ы . К а ж -
д ы й ч е л о в е к с в о и м т р у д о м п о -
м о г г о р о д у с т а т ь т а к и м , к а к и м 
м ы е г о с е г о д н я з н а е м и л ю б и м . 

Николай Иванович работает на Заво-
дестроительных материалов». Возглав-
ляет бригаду слесарей-сантехников 
По образованию Николай Мустафин 

электрогазосварщик. Именно в этой 
профессии он делал свои первые тру-
довые шаги После окончания город-
ского профессионально- технического 
училища, молодой сварщик начал 
осваивать тонкости выбранной специ-
альности. Выбранной. кстати, из-за от-
печатавшейся картинки в памяти. Вот 
он. мальчишка, стоит в деревенской 

участке по монтажу сантехнических си-
стем Еще 23 года отдал ОАО ЗСМ 
Когда пришел на Завод строительных 
материалов . здесь все было иначе. 
Без болотников никуда вспомина-

ет Николаи Иванович На террито-
рии завода была грязь непроходимая 
Сейчас все заасфальтировали, новые 
цеха построили старые обновили-
Например, вместо сегодняшнего фор-
мовочного цеха, раньше был лишь 
бетонно-растворныи узел. Все дела-
лось вручную Компоненты раствора и 

/ада слесарей постоянно рядом была. 
, на случай где. что подремонтировать 
1 Сейчас кругом автоматика, слесари 

почти в цех не заходят Сидит женщина-
оператор и с компьютера управляет 
всеми процессами Песок, щебень 
цемент дозируются на электронных 
весах потом по линиям автоматически 
опускаются в емкости Еще четверть 
века назад о таком не то. что мечтать, 
даже подумать не могли 

Проработав три года электрогазос-
варщиком. Николаи Иванович стал бри-

СТРОИТЕЛЬ НИЖНЕВАРТОВСКА 

когда на завод приглашали слесареи-
сантехников со стороны, сейчас Бри-
гада Мустафина справляется со всеми 
заботами сама. Когда одни цеха строи-
ли. а другие модернизировали, все 
сети мустафинцы- прокладывали. Де-
монтировали уже ветхие трубы, монти-
ровали новые В некоторых зданиях по-
меняли метал на пластик. Если раньше 
в столовую чуть ли не каждый день бе-
гали переварить трубу, то сегодня сан-
техники. если только на обед и загля-
дывают. Пластиковые трубы сейчас и в 

те отмерялись приблизительно Бри- гадиром. Руководство отметило ответ- административно-бытовом комплексе 

Ф О Н О Г Р А Ф И Я ] 
В; ПАМЯТИ] 

мастерской по ремонту сельскохозяй-
ственной техники Стоит и с интересом 
наблюдает, как работает сварочный 
аппарат. Искры во все стороны, он при-
крывает глаза рукой, а во взгляде вос-
хищение Так и пронес это детское 
воспоминание сквозь годы Даже сей-
час. имея за плечами 36-летний стаж, 
считает, что лучше профессии, чем 
электрогазосварщик, не существует 
По крайней мере, для него. 

- Вы не представляете, какое это 
удовольствие видеть результаты 
своей работы Вот она труба, с иде-
альными стыками, которая обеспе-
чивает всех заводчан отоплением 
Это как каменщик, который стену 
возвел своими руками и любуется 
творением 

В Нижневартовск Николай Мустафин 
приехал не за -большими деньгами-
На сомнение в голосе журналиста от-
кликнулся: 

- Правда, чистая правда. Клянусь, 
не за деньгами в северный край Тут 
друзей много жило, а в татарской де-
ревне. где родился, совсем с работой 
туго на тот момент было Вот и решил 
перебраться к знакомым в Нижневар-
товск. 

Первые 13 лет после училища Нико-
лай Иванович работал на строительстве 
панельных домов в Нижневартовске на 

| ственность и инициативность 
работника Болел за дело ду-
шой Старался побольше ра-

' циональных предложении вне-
сти. Такое отношение к работе 
не осталось без внимания И 
вот уже двадцать лет Николай 
Мустафин возглавляет брига-
ду слесарей-сан техников 

- Людьми руководить тоже 
надо уметь Психологию не-
обходимо знать людскую Чем 
живет работник, как дела у него 
в семье. Если у кого проблемы 
возникают, переживаю Ино-
гда ночами не сплю, думаю, 
как помочь Администрация 

' завода всегда в таких случаях 
навстречу идет, чем можно, 
тем и помогает. Ведь оно как 
в семье не ладится - на работе 
тоже все вкось идет 

От бригады Николая Муста-
фина на заводе зависит вся 
отопительная система. Сна-
чала они ее собственными 
руками смонтировали, теперь 
обслуживают. Было время. 

и в душевых Вода в Нижневартовске, 
по мнению Николая Мустафина. агрес-
сивная. особенно в промышленной 
зоне, где сети старые Чтобы работни-
ки завода имели возможность пользо-
ваться чистой водой, здесь установили 
мощную систему фильтрации. 

Сейчас в планах перевести и ото-
пительную систему на пластик. Сдела-
ем. а потом в течении лет пятидесяти, 
только если с проверкой заглянем. Ре-
монта не потребуется 

Осень для нас. - говорит Нико-
лай Иванович, - ответственная пора 
Надо подготовить все сети к зиме. В 
8 00 часов начинается рабочий день, 
в 17.00 заканчивается. Однако, если 
надо и задерживаемся Людей в бри-
гаде осталось не так много, всего во-
семь человек. Молодежь неохотно 
идет Сразу большую зарплату хотят, 
а ведь она с опытом нарабатывается. 
Хотя, если по предприятиям стройин-
дустрии посмотреть, у нас оплата на 
должном уровне. 

А вообще, по словам Николая Муста-
фина. коллектив здесь хороший. При-
знается, что чувствует себя на заводе, 

как дома. Уже семь лет. 
как на пенсии, а уходить 
не собирается. Есть еще 
желание, да и порох, что-
бы заниматься любимым 
делом в любимом коллек-
тиве. А дома, приходя с 
работы, с удовольствием 
делится своими впечат-
лениями о делах с женой. 
Она тоже всю жизнь в 
строительстве прорабо-
тала, отделочницей. Об-
щих тем хоть отбавляй. 

После интервью я по-
просила Николая Му-
стафина поработать со 
сварочным аппаратом, 
для фотоснимка. Он взял 
ключ и достал специаль-
ную каску-хамелеон им-
портного производства. 
Говорит, у начальства по-
просили купить этот чудо-
шлем, оно не отказало. 
Когда сварка идет стекло 
одного цвета, когда за-
канчиваешь варить - дру-
гого. Не надо постоянно 
снимать это средство за-
щиты с головы, все. что 
нужно рассмотреть, и в 
каске видно. 

Ольга ЛУТКОВА 
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Г о р е л о в Е в г е н и й Д м и -

т р и е в и ч - р у к о в о д и т е л ь 
О О О « С П К - П р о е к т » , в х о -
д я щ е г о в С т р о и т е л ь н о -
п р о м ы ш л е н н у ю к о р -
п о р а ц и ю . С п е ц и а л и с т 
в ы с о к о г о у р о в н я , у п р а в -
л е н е ц с б о л ь ш и м о п ы т о м , 
с т р о и т е л ь , п р о е к т и р о в -
щ и к , о т д а в ш и й г о р о д у б о -
л е е 2 5 л е т ж и з н и и т р у д а . 
Ч е л о в е к , к о т о р о г о у в а ж а -
ю т з а п р о ф е с с и о н а л и з м 
и п о с т о я н н у ю н е у с п о к о -
е н н о с т ь , н е р а в н о д у ш и е . 
У н е г о в с е г д а , к а к б ы в 
п о д т в е р ж д е н и е ф а м и -
л и и , г о р я т г л а з а , и г о л о с , 
к о т о р ы й т е п е р ь с л е д о в а -
л о б ы т о л ь к о щ а д и т ь , в с е 
р а в н о в п р и в ы ч н ы х « р а б о -
ч и х » и н т о н а ц и я х э м о ц и о -
н а л ь н о п е р е д а е т в с ё , ч т о 
д у м а е т е г о о б л а д а т е л ь , 
п р я м о , « г р о м к о » и г о р я ч о . 

СТРОИТЕЛЬ. 
РАБОТА НЕИНТЕРЕСНОЙ 

НЕ БЫВАЕТ 

Евгений Дмитриевич - па-
триот завода, так по привычке 
все называют Комбинат стро-
ительных конструкций, также 
являющийся сегодня структур-
ным подразделением корпо-
рации. Плеяда •легендарны* 
нижневартовских строителен 
- его коллеги в прежние годы 
Левин. Качев, Тхакохов - люди, 
о которых он говорит с боль-
шим уважением А об истории 
завода ЖБК-100, его реорга-
низациях. модернизациях Ев-
гений Дмитриевич знает все 

- Не хватило года три со-
ветской власти, поэтому при-
шлось самим достраивать это 
предприятие Так появилась в 
перестроечные годы «Строи-
индустрия-', потом СПК - КСК 
Самая главная заслуга заво-
да - производство железо-
бетона 97-й серии. В 90-х это 
была наша совместная работа 
с Новосибирским проектным 
институтом. И сейчас, несмо-
тря ни на что. активно строятся 
дома из конструкций данной 
серии. Ее география вооб-
ще очень обширная: Ханты-
Мансийск. Сургут. Мегион. 
Новоаганск. Покачи. Лямино и 
так далее - по всему округу 

Собственная же география 
Евгения Дмитриевича нача-
лась в Белоруссии: 

- Я из Минска. Окончил Бело-
русский политехнический ин-
ститут. факультет ПГС. Но насто-
ящее начало моей строительной 
биографии было положено в 
армии, где меня назначили на-
чальником растворного узла. 

Горелов вспоминает, шутя, 
что его детская мечта - стать 
космонавтом, и абсолютно се-
рьезно аргументирует: «Тогда 
многие мальчишки этим гре-
зили». В юношеские годы за-
хотел стать геологом. Однако 
«крен» в сторону стройки уже 
тогда наметился: юный Евге-
ний Горелов решил учиться на 
архитектора. И этому плану ни-
что не мешало. Казалось, все 
было прогнозируемо: сдаст 
экзамены, конечно, поступит. 
Но Горелов все-таки человек 
«труднопрогнозируемый» 

- Мой друг поступал на юри-
дический и не поступил. А у 
меня остался один экзамен -
черчение Никто не сомневал-
ся. что я его сдам, потому что 
я всему классу чертил. Решили 
отметить друга непоступление 
и мое поступление. Утром про-
сыпаюсь - проспал экзамен! 

А стройка привлекла Горе-
лова своим особенным свой-
ством: 

- Чувством воли, простора 
Крыша не давит 

дающаяся личность в нашем 
строительстве. - ученик Ле-
нина Владимир Григорьевич 
Качев как руководитель, был 
больше технарь, специалист 
от бога, с академическим об-
разованием И сейчас в стро-
ительстве есть интересные 
фигуры. Например наша Пав-
лина Алексеевна Насонова, 
главный технолог КСК С коль-

I ко на ее плечах Главным ин-
женером ее приглашали ни в 
какую Новое поколение / оже 
трудоголики: Танкеев. руково-

дитель СПК-НВ. Скопинцев. 
дирек тор КСК То т же принцип 

жила бы страна родная 
В качестве своего учителя 

вспоминает Евгении Дмитрие-

ЭНЕРГИЯ 
ГОРЕНИЯ] 

Начинал с рабочих специаль-
ностей. Потом, еще в Минске, 
был инженером-технологом, 
заместителем начальника лабо-
ратории. главным техно/югом И 
стройка его ни в чем не разоча-
ровала Работа неинтересной 
не бывает . - говорит Евгении 
Дмитриевич убежденно. 

В 80-м приехал сюда: 
На годик-два. не больше 

НИЖНЕВАРТОВЕЦ. 
ЖИЛА БЫ СТРАНА РОДНАЯ 

- Сначала, да. все было не 
обустроено койка в общежи-
тии. семья там. дома, первое 
время оставалась А потом 

I прошли годик, и два. и три. и 
| пять. . Никуда не уехал. Актив-

ная работа в госприемке у меня 
была. Потом в 93-м году Левин 
перетянул меня к себе на за-

крика действует И придержи-
ваюсь трех главных правил: не 
мешать людям работать, по-
могать людям работать и из-

вод. И здесь я был главным 
инженером, потом главным 
строителем, после, в -Строй-
индустрии•• - директором 

Пословица Евгения Дми-
триевича о том. что работа не-
интересной не бывает, имеет 
продолжение: "Бывают неин-
тересные люди». Зато у «ин-
тересных» людей можно поу-
читься: 

- Валерий Элиевич Левин в 
первую очередь был превос-
ходный организатор. И у него я 
научился работать с кадрами. 
Его принцип: плохих людей 
не бывает, и хороший руково-
дитель может отрицательные 
стороны обратить во благо Во-
обще. на руководящих долж-
ностях я давно, и прекрасно 
понимаю, что люди есть раз-
ные на одного надо поорать, 
иначе не доходит, а другого по 
голове погладил - еще лучше 

бавляться от тех. кто не хочет 
работать. Главное ведь - от-
ношение к работе Михаил 
Халилович Тхакохов. тоже вы-

вич также и самого первого в 
трудовой биографии началь-
ника. Николая Козлова: 

Его выражение -я не верю 
в барабашек, я верю в физи-
ку стало и моим говорит 
Евгений Горелов, убежденный 
технарь- и строитель 
Профессиональный и орга-

низаторский опыт отражается 
даже в его анекдотах: 

В доме появились мыши, 
и хозяева завели кота Грызу-
ны организовали собрание по 
борьбе с проблемой Какие 
будут предложения? Кормить 
кота. Нет. бюджет не позво-
ляет. Завести собаку мстить 
коту.. И так далее Ничего 
дельного Поднимает руку 
маленький мышонок. Что ты 
хочешь? А давайте привяжем 
коту на хвост колокольчик! 
Точно! И как мы раньше не до-
гадались? Решено, привязы-
ваем колокольчик, проголо-
совали Разошлись. Стойте! А 

кто будет привязывать коло-
кольчик^ Кто-кто7 В рабочем 
порядке. 

БЕЗ РЕГАЛИИ. 
ВЕРА В Л Ю Д Е Й 

ГЛАВНОЕ НАШЕ ОРУЖИЕ 

Евгении Дмитриевич - че-
ловек с прекрасным чувством 
юмора Поэтому о многих 
фактах из своей биографии 
вспоминает с улыбкой, хотя 
когда-то в них было не много 
смешного. 

Вы знаете, что меня в свое 
время исключали из партии? 

говорит Евгений Дмитрие-
вич - Был у меня конфликт с 
парторгом и он решил разо-
брать -мое дело - на собрании 
И вот после рассмотрения 
очередных тезисов очередно-
го пленума, объявили разбор 
«личного дела коммуниста 
Горелова». Я сижу слушаю, 
остальные • тоже. И тут один 
старый коммунист просыпа-
ется: -Ты же беспартийный1 

Как тебя могут исключать из 
партии?». Парторга с трибуны 
деликатно стянули. «Собрание 
будем считать закрытым Вот 
вам и анекдот. 

В партию Горелов не попал 
исключительно из-за своего 
беспокойного характера и по-
разительного неумения пря-
таться в кусты. 

Первый раз его принимали 
в партию еще в армии. Однако 
старшина, проверяя тумбочки, 
начал читать письмо от мо-
лодой жены Евгения, и тот не 
сдержался. В результате, в 
партию не приняли 

Второй раз принимали после 
армии Осталось только до-
ждаться вручения партбилета 
Но случилось как раз в это вре-
мя Евгению Горелову поздно 
вечером возвращаться домой 
и услышать, как студенты из 
одной дружественной афри-
канской страны» недвусмыс-
ленно приставали к девушке 
Молодой человек за нее всту-
пился и хорошо их проучил 
Однако те сообщили, куда сле-
дует, и долгожданного парт-
билета Горелов не получил 
Ужасный криминал это был по 
тем временам - •• набить лицо» 
студентам из «дружественной 
африканской страны». 

Конечно. много можно 
вспомнить из тех времен хоро-
шего, но достаточно и того, что 
было искажено кривым зерка-
лом идеологии. Однако через 
всю жизнь, несмотря на сме-
ну властей, режимов, Евгений 
Дмитриевич пронес собствен-
ный «девиз» - строчку из пес-
ни: 'Вера в людей - главное 
наше оружие». 

- Со временем все мы меня-
емся Я стал спокойнее, сдер-
жаннее. А вместо юмора поя-
вилась ирония. - оценивает он 
свои приобретения со време-
нем - Разные были события 
в жизни, то тяжелые периоды, 
то - как по маслу. Но мое от-
ношение к работе и к людям не 
менялось 

Работа - главный интерес, 
•даже в ущерб семье». Кроме 
того, есть рыбалка, бильярд, 
охота... 

- На охоту больше не хожу. 
Жалко стало зверей. Музыку 
хорошую люблю послушать, в 
любом жанре, кроме рэпа Я 
помню, мы когда-то "Битлз» 
на рентгеновских снимках слу-
шали Представляете себе та-
кое? "На костях» называлось. 
Ездить по свету уже не люблю, 
много было командировок. 
Из всех прочитанных авторов 
• единственные, кто мне не 
надоел за много лет - Ильф и 
Петров с вечным оптимистом 
Остапом Бендером Это даже 
поразительно 

Ирина ШАГАЛЕЕВА 
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НА КИЛОМЕТР 
ДЛИННЕЕ 

И н т е р н а ц и о н а л ь н а я 
стала на тысячу метров 
д л и н н е е . 

Новый отрезок дороги про-
тянулся от улицы Зимней до 
улицы Индустриальной Один 
километре длину и 15 метров в 
ширину В планах дорожников 
Нижневартовскспецстроя» 

значатся два пусковых ком-
плекса Их общая протяжен-
ность 2 тысячи 28 метров Сей-
час выполнена и сдана первая 
часть проекта Километр доро-
ги обошелся в 215 миллионов 
рублей, из них освоено 173 
миллиона. Остальные сред-
ства пойдут на укладку чисто-
вого слоя асфальта, а также 
на освещение, озеленение и 
благоустройство этого участ-
ка дороги Второй пусковой 
комплекс от железнодорож-
ного переезда до памятника 
'Алеша- начнут прокладывать 
в 2009 году. 

БЕСПЛАТНЫЕ 
АВТОСТОЯНКИ 

Н и ж н е в а р т о в с к и е вла -
с т и п л а н и р у ю т п о с т р о -
ить 2 7 б е с п л а т н ы х а в т о -
с т о я н о к на т е р р и т о р и и 
г о р о д а . 

На эти цели выделено 4 мил-
лиона 200 тысяч рублей Уже 
освоено 800 тысяч На эти 
деньги построено 6 стоянок в 
четырех микрорайонах горо-
да. Сейчас в Нижневартовске 
уже насчитывается чуть более 
22000 мест на автостоянках 
(платных и бесплатных) и по-
строенных паркингах. Еще око-
ло 25 тысяч мест для парковки 
планируется построить. Уже 
разработана схема использо-
вания земельных участков при 
размещении гаражей и откры-
тых автостоянок 

МОСТ 
К «БОЛЬШОЙ» 

З Е М Л Е 
Территориальная фир -

ма «Мостоотряд-95» за-
кончила с т р о и т е л ь с т в о 
м о с т а через реку Л ы х м а . 

Пять лет. в зависимости от 
поступления денег из окруж-
ной казны строили металли-
ческую конструкцию длиной 
182 метра Событие радостное 
для горожан Белоярска. Еще 
на несколько километров они 
стали ближе к «большой» зем-
ле. Дорога прокладывается 
участками Когда ее полностью 
сдадут, жители этого населен-
ного пункта смогут добираться 
до Ханты-Мансийска не само-
летах. а на своих автомоби-
лях. • Мостоотряд-95- начал 
строительство этого моста на 
пустом месте в тайге, необхо-
димые материалы и техника 
доставлялись баржей в летний 
период до Белоярска. и лишь 
зимой, когда вставал зимник, 
переправлялись на строитель-
ную площадку 

ш м в в ш & п т АДТАТВДЩРИ^ 
« Л е о н и д а П е т р о в и ч а 

о т л и ч а ю т ш и р о т а в з г л я -
д о в на м н о г и е я в л е н и я 
ж и з н и , к о т о р ы е в м е с т е 
с н а к о п л е н н ы м б о г а т ы м 
о п ы т о м р а б о т ы п о м о г а -
ю т у с п е ш н о в ы п о л н я т ь 
п р о и з в о д с т в е н н ы е з а -
д а ч и . Д р у г и е ч е р т ы е г о 
с т и л я - г и б к о с т ь в п р и -
н я т и и р е ш е н и й , к о м м у -
н и к а б е л ь н о с т ь в о б щ е -
н и и . З а в о е в а л а в т о р и т е т 
н а п р е д п р и я т и и р а б о т о й 
п о р а з в и т и ю п р о и з в о д -
с т в а , б е с п о щ а д н о й б о р ь -
б о й за п о р я д о к и д и с ц и -
п л и н у . С а м т р у д о л ю б и в , 
и э т о г о ж е т р е б у е т о т 
о с т а л ь н ы х . . . » Так х а р а к -
т е р и з у ю т с в о е г о р у к о в о -
д и т е л я на п р е д п р и я т и и 
З А О • С а н т е х н и ч е с к о -
в е н т и л я ц и о н н о е к о м м е р -
ч е с к о е у п р а в л е н и е » . 

Д О Р О Г И . 
К О Т О Р Ы Е В Е Д У Т 
В Н И Ж Н Е В А Р Т О В С К 

Леонид Петрович Яцентюк 
родился на Украине Окончил 
8 классов с отличием и при-
ступил к осуществлению своей 
мечты стать военным вра-
чом. О стройках не помышлял 
Однако, ни о чем серьезно не 
задумываясь, прошел курсы 
сварщика, когда работал в мо-
лодежном стройотряде Далее 
по плану было Черкасское ме-
дицинское училище, которое 
он окончил и где встретил свою 
будущую жену. 

В 80-м году только что соз-
данная молодая семья позна-
комилась с Нижневартовском 
И произошло это с помощью 
телевидения Роль которого 
как известно, трудно переоце-
нить в нашей жизни. Сыграло 
оно ее и на этот раз. 

По телевизору посмо-
трели новости, где показы-
вали первые московские» 
9-этажки в Нижневартовске 
Решили вполне обустроен-
ный город, можно в нем на-
чать свою жизнь, вспомина-
ет Леонид Петрович сегодня 
с улыбкой Авантюристы» 
в определенном смысле 
Первое время, так мы себе 
представляли, поживем в го-
стинице 

Не было у 22-летних комсо-
мольцев ни друзей на севере 
ни родственников, никого. 

По приезду оказалось, что 
гостиницы в городе только 
ведомственные, и девятиэта-
жек. кстати, кроме показанных 
по телевизору, больше нет 
Сдавать жилье тогда было не 
принято И в первые три дня 
поисков работы переночевать 
оказалось просто негде, оста-
лись в аэропорту 

Помогла незнакомая 
женщина-татарка. У нее самой 
была семья, трое детей, но и 
этим детям она тоже нашла 

место в своей двухкомнатной 
•деревяшке 

В этом была особенность 
отношений тогда Совершен-
но незнакомая женщина нас 
приютила и подыскала жилье 
на первое время 

Так состоялось настоящее 
знакомство с Нижневартов-
ском И хотя оно было не 
простым потом уехать из 
город.1 молодые люди уже не 
захотели 

Когда мы жили на квар-
тире наш хозяин, питерец-
блокадник. сказал такую 
вещь Кто приезжает сюда 
на год-два. а остается на 
три уже не уедет- Так оно и 
получилось Мне очень нра-
вится наш город Тем более, 
что он вырос на моих гла-
зах. и я сам внес, лепту в его 
строительство Мы здесь не 
временщики 

ОТ комсомольского 
У П Р А В Л Е Н И Я 
Д О К О М М Е Р Ч Е С К О Г О 

Комсомольское молодежное 
монтажное управление треста 
Тюменьгазмонтаж КММУ-5 

стало первым местом ра-
боты Леонида Яцентюка с 80-
го года. Можно его назвать 
и единственным, потому что 
смена названий на предприя-
тиях происходила, как многие 
помнят, из-за различных реор-
ганизаций. 

Начинал сварщиком, 
потом бригадир, мастер, 
прораб, заместитель на-
чальника и теперь - гене-
ральный директор. рас-
сказывает Леонид Петрович 

Работа понравилась и я 
не жалел о выборе Окончил 
Тюменский индустриальный 
институт, получил экономи-
ческое образование Позже 

юридическое в Академии 
государственной службы 
при Президенте России 
Изначально наше управ-
ление занималось только 

вентиляционными и сан-
техническими работами Но 
сегодня это не прокорми г 
коллектив Занялись строи-
тельством Недавно сдали 
8-квартирныи дом Сей-
час возводим культурно 
образовательный комплекс 
школа, детский сад. библи-
отека К концу года должны 
сдать 24-квартирный дом 

СВКУ в деле строительства 
идет своим, хорошо рассчи-
танным, выверенным путем 

работает по новым методам 
каркасных легковозводимых 
конструкции доказывая на 
деле возможность возведения 
современного и доступного 
жилья 

А если перечислять все объ-
екты предприятия, где работа-
ли по специализации, то полу-
чится очень большой список 

Это не только город, а еще 
месторождения КСП-3 - экс-
периментальный комплекс, 
что строил Нежданов аль-
тернатива японцам, - гоже 
наша работа В те времена 
конечно, было проще все ор-
ганизовано. поставки центра-
лизованные. роста цен никто 
не знал А сегодня за полгода 
металл стал дороже на 35%. 
А ведь при заключении дого-
воров никто это не учитывает 
и про финансовые кризисы не 
предупреждав т. 

Леонид Петрович отмечает, 
что сегодня администрации 
города и района •повернуты к 
строителям лицом», и это для 
них важно Помогает решать 
отраслевые проблемы и за-
дачи Западно-Сибирская ас-
социация строителей, чго во 
мног ом упрощает работу 

В С Е Г Д А 
В Х О Р О Ш Е М 
Н А С Т Р О Е Н И И 

Какое настроение у грозного 
начальства, лучше всего знает, 
наверное, его секретарь. Од-
нако Леонид Петрович утверж-

дает. что у него всегда хорошее 
настроение 

Я не человек настроения, 
это точно А как я с ним справ-
ляюсь7 Просто оно у меня 
всегда хорошее. 

Леонид Петрович сторон-
ник известной истины, что 
счастье это. когда вечером 
хочется возвращаться с ра-
боты домой, а утром хочется 
пойти на работу. 

V меня хорошая семья, 
что самое главное. Построил 
дом. вырастил двух сыновей. 
У меня даже внучка появи-
лась. Ведь всегда хотел иметь 
дочку У меня есть коллектив, 
который удалось сохранить. 
Костяк КММУ-5 только сей-
час начинает на пенсию вы-
ходить. так и проработали 
многие из нас все эти годы 
вместе, начиная с комсомо-
ла. Сегодня идет омоложение 
коллектива Новое поколение 
мне правил:я. сильное, хоро-
шее Им придется непросто 
в жизни, потому что будущее 
обеспечивают себе сами 

Леонид Петрович задумыва-
ется и о будущем своих сыно-
вей Хотя и собственная «сте-
зя- ровной не была 

Трудные они. трудовые 
будни Но наше предприятие 
достойно того, чего добилось 
нас ценят, к нам относятся как 
к стабильному предприятию. 

Вспоминая себя в молодые 
годы, генеральный директор 
отмечает, что заметно изме-
нился: 

Явно стал мудрее Рань-
ше в определенных ситуаци-
ях развернулся бы и ушел, 
а теперь я выслушаю чело-
века. дам возможность вы-
сказаться Часто согласить-
ся, пойти на компромисс и 
есть мудрость 

Каждый день в нашей жизни, 
считает Леонид Яцентюк, - но 
вая интересная страница, если 
любишь дело, которым зани-
маешься 

Ирина ШАГАЛЕЕВА 
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участники, увидев камеры, 
легкомысленно волновались 
больше о том как прическа у 
меня?», Самые полные отве-
ты экзаменаторам были очень 
тихими, поэтому все. что мож-
но было услышать сидящим в 
ожидании монтажникам, это 
ответы громкие и не очень со-
держательные. например, о 
том. что «у лестницы должны 
быть перила". 

Если в первый день конкур-
са у монтажников было еще 
неопределенное отношение 
к этому соревнованию, то во 
второй они чувствовали себя 
гораздо увереннее, потому что 
выполняли хорошо знакомую 
им работу, на высоте, до кото-
рой никакое начальство не до-
кричится. 

Здесь они смогли проявить 
все свои профессиональные 
качества, как чисто индивиду-

• Всем 10"о к зарплате 

Было интересно ю в о -
1 рит Василии Шошин. мон-
I тажник из I о! тава звена-

победителя Понравилось 
что соревновались мы имен-
но в юм. что выполняем каж-
дый день, как свои обычные 
обязанное г и 

I В конкурсе монтажники укла-
I дывали плиты перекрытия две 

семиметровые. две трехме-
тровые Площадками соревно 

| вания стали рабочие объекты 
I СПК: строящиеся дома наули 
I це Дружбы Народов и в кварта 
I пе Центральном на пресечении 
1 Чапаева и 60 лет Октября Кри-

гериев оценки было три - ско-
рость. качество и соблюдение 
техники безопасности 

В общем итоге конкурса по-
бедителем стало звено Юрии 
Шалабодова предт трия т ия 
Т-Строи На церемонии на-

граждения нее было для них 
цветы дипломы интервью для 
телевидения праздничное фо-
тографирование трех богаты-
рей И что тоже немаловажно, 
приказ о назначении 10 -ной 
надбавки к заработной плате в 
течение1 года 

Немного отстали от этих 
ребят монтажники звена Вла-

Поздравляю всех вас с 
этим событием. сказал 
на церемонии награжде-
ния президент правления 
Строительно-промышленной 
корпорации Вячеслав Тан-
кеев. Вы доказали, что яв-
ляетесь настоящими про-
фессионалами Мне самому 
приходилось участвовать в 
таких конкурсах и я знаю, что 
н них много положи тельного, 
потому что подобные сорев-
нования дают возможность 
помериться силами прове-
рить свое мастерство, они 
поднимают статус строитель-
ных специальностей 

Директор предприятия 
Т-Строи и член экспертной 

комиссии Всеволод Дубинин 
тоже подчеркнул значение ме-
роприятия 

Для чего мы это прово-
дим? Не для I алочки Мы луч-
ше узнали, с кем работаем, и 
новые люди в коллективах по-
казали себя 

Сами монтажники тоже явно 
определились с отношением к 
конкурсу. Если в первый день 
соревнования на вопрос о 
смысле конкурса они отвечали 
не знаю», то в день награжде-

ния участников состязания об 
этом можно было не спраши-
вать - ответ был написан на их 
торжественных и просветлен-
ных лицах. 

Ирина ШАГАЛЕЕВА 

димира Лапковскогп I СПК-
Строй»), показавшие очень 
близкий результат Третьи 
- строители под началом Ан-
дрея Лебедева («Т-Строй 
Все эти призеры получили ди-
пломы конкурса и денежные 
премии Четвертому 
стался поощрительный при • 

В С т р о и т е л ь н о - п р о м ы ш л е н н о й к о р п о р а ц и и п р о ш е л 
к о н к у р с п р о ф е с с и о н а л ь н о г о м а с т е р с т в а м о н т а ж н и -
к о в , г д е на м н о г о э т а ж н о й в ы с о т е у ч а с т н и к и с о р е в н о -
в а н и я п р о д е м о н с т р и р о в а л и с в о и з н а н и я и у м е н и я . 

Предприятия ООО Т-Строй» 
и ООО СПК-Строй выдвину-
ли на это состязание четыре 
рабочих звена Конкурс прово-
дился впервые, и. хотя у мно-
гих монтажников уже большой 
опыт такое профессиональ-
ное соревнование для них все 
равно стало событием 

У меня рабочий стаж 12 
лет. - говорит участник от 
предприятия Т-Строй" Ан-
дрей Лебедев, поэтому, на-
верное. какой-то особенной 
подготовки к конкурсу не было 
У остальных ребят гоже опыт 
большой 

Монтажники, мужчины в ле-
тах и с хорошей физической 
подготовкой, давно усатые и 
с неизменным выражением 
чувства собственного досто-
инства на лице, вынуждены 
были сдавать экзамен по тео-
рии Волнительными были для 
них эти минуты Кто-то ждал 
подсказки, кто-то старался на 
совесть Вот таким, например, 
был билет N° 1 

1. Какие работы относятся к 
работам на высоте? 

2 Какие могут быть причины 
падения работников с высоты0 

3 Правила установки колонн 
Технике безопасности было 

уделено много внимания Учи-
тывалась она и в практической 
части Любое нарушение 
штрафные очки 

Первым пошел и сдал экза-
мен Владимир Лапковскии 
После чего стал вызывать жи-
вейший интерес своих товари-
щей. обращавшихся к нему с 
разными вопросами о ходе со-
беседования. Но это - деловое' 
общение пресекли. Некоторые 

альные. чувство равновесия 
и точную координацию дви-
жении, хорошую ориентацию 
в пространстве отсутствие 
страха высоты точный глазо-
мер. осторожность, умение 
распределять внимание так и 
конкретные трудовые приемы 
монтажа, работу со строитель-
ными элементами и инстру-
ментами 

Судьям гйже пришлось по-
работать. 

Соревнование были слож-
ным, - сказал председатель 
жюри -заместитель директора 1 

департамента по строитель-
ству СПК Николай Уляшев И 
в первую очередь сложным 
для судейства Звенья пока-
зали отличные и практически 
равные результаты Пришлось 
проводить конкурс капитанов 

С практичес кими заданиями 
участники справились быстро, 
и судьи высказали мысль об 
ускорении сроков строитель-
ства и во все остальное рабо-
чее время 
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ОВЕН (21.03-20 04) 
Появляется возможность 
начать что-то с чистого 

О Н ^ листа, преодолеть конку-
I I / у ренцию - и вплотную при-

двинуться к воплощению 
своей мечты. В среду определитесь с 
приоритетами, а уже в четверг не те-
ряйте времени, начинайте то. что пла-
нировали 

ТЕЛЕЦ (21 04-21.05). 
Эта неделя принесет по-

* ] у Л Ж к . зитивные перемены в 
личных отношениях. У вас 
будет возможность сво-
бодно выразить свои чув-

ства. хотя не исключены и неожидан-
ные повороты. В работе проявляйте 
креативное мышление. Все оригиналь-
ные идеи берите на заметку - приго-
дятся в будущем. 

Ч ОСТАЛЬНОЕ, ВАМ, ВАССКАЖ.УТ, ЗВЕЗДЫ 

хс 

Ш БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06). 
До среды полезно про-
ститься со всем, что вам 
мешает в жизни В среду 
же можно не сдерживать 

себя в стремлениях Не откладывай-
те начало дел. делайте и принимайте 
предложения 

РАК (22.06-22 07). 
После четверга вам пред-
стоит заняться новым де-
лом или в уже налаженной 
деятельности произойдет 

неожиданный поворот Это благопри-
ятное время для реализации карьер-
ных планов. В пятницу можно делать 
покупки или начинать ремонт в доме 

ЛЕВ (23.07-23.08). 
Появляется уникальная 
возможность перестро-
ить свою жизнь в соответ-
ствии с идеальными пред-
ставлениями Но чтобы 

завоевать внимание любимого челове-
ка потребуется применить нестандарт-
ный подход. 

^ ДЕВА (24.08-23.09) 
В понедельник важный раз-

/ Щ говор откроет вам нюансы в 
\ отношениях с деловым или 

I /МУи» ЛИЧНЫМ партнером. Не то-
ропитесь с выводами, но и 

не сдерживайте перемены, которые на-
зрели В воскресенье не ограничивайте 
себя в расходах на удовольствия. 

ВЕСЫ (24.09-23.10). 
У романтических отноше-
ний на этой неделе есть 
прекрасный шанс прийти к 

* х логическому завершению. 
Время делать и принимать 

предложения Деловое партнерство 
тоже может быть пересмотрено Стоит 
тщательно взвесить все варианты, но на 
каком-то обязательно остановиться. 

СКОРПИОН (24 10-22.11) 
Наконец-то снимаются все 
ограничения, и теперьуспех 
зависит только от вашей це-
леустремленности и готов-
ности хорошо поработать. 

За работой не пропустите возможности, 
которые открываются в личной жизни. 

V Ч 

СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12). 
Неосторожное слово 
может спровоцировать 
конфликт. Но спокойный 
откровенный разговор в 

понедельник может пойти на пользу, и 
какие-то проблемы уйдут в прошлое. 
А после идеальное время, чтобы оку-
нуться в мир новых увлечений. 

КОЗЕРОГ (22.12-20.01) 
Если в карьере все вас 
устраивает, то можно на-

Пш р ^ ч ч а т ь ремонт в доме. Луч-
ше это сделать во второй 
половине недели И на 

службе, и в доме придется потру-
диться сверхурочно, но сейчас вы за-
кладываете основы благоприятного 
развития событий и в ближайшем, и 
отдаленном будущем 

ВОДОЛЕЙ (21.01-19 02) 
На этой неделе поступит 
много новой информации, 
возможен неожиданный 
поворот в делах Но волна 
романтических чувств мо-

жет лишить способности рационально 
смотреть на вещи Не сдерживайте 
перемен и старайтесь меньше витать 
в облаках. 

РЫБЫ (20.02-20.03) 
В понедельник неожидан-
ная информация может 
нарушить привычный ход 
событий Д о четверга не 

принимайте ответственных решении и 
не заключайте сделок. Постарайтесь 
рассчитаться с долгами. 
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С О Ь Ы 1 Н Е С Е Г О Д Н Я В НОМЕРЕ 

ОКОЛО четырех тысяч м а л ы ш е й в 
год . Р о ж д а е м о с т ь в Нижневартов -
с к е бьет р е к о р д ы . Благополучная 
с о ц и а л ь н а я обстановка в городе 
и о к р у г е , д о п о л н и т е л ь н ы е льготы 
м о л о д ы м с е м ь я м , п р е д у с м о т р е н -
н ы е р а з н ы м и у р о в н я м и б ю д ж е т о в -
с е г о д н я э т и ф а к т о р ы положитель -
но в л и я ю т на д е м о г р а ф и ч е с к у ю 
с и т у а ц и ю в н а ш е м регионе . 

Была у мам и пап одна большая про-
блема- отсутствие мест в детских са-

дах, но и та обещает решиться в бли-
жайшие год-два. В Нижневартовске 
разворачивается масштабная строй-
ка. По окружной программе в городе 
возведут десять дошкольных учреж-
дений. Кроме того, в этом году два 
сада появились за счет реконструкции 
одного крыла школы №40 и бывшей 
частной школы в 15 микрорайоне. Еще 
один, самый большой в городе детский 
сад, настоящий дворец для малышей, 
Строительно-промышленная корпора-

ция сдала на этой неделе. Новое зда-
ние располагается в ЮГ жилмассиве, 
там. где дефицит мест чувствовался 
особо остро. В этой округе не было 
ни одного дошкольного учреждения, 
многим родителям приходилось воз-
ить детвору на другой конец города. И 
вот, садик, которого молодые семьи с 
нетерпением ждали, открыл свои две-
ри малышам. О том, какой он - дет-
ский замок, читайте в нашем выпуске 
на второй странице. 
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С п р о с р о ж д а е т п р е д л о ж е -
н и е . В м е с т е с т е м , к а к у в е л и -
ч и в а е т с я р о ж д а е м о с т ь , в г о -
р о д е н е п е р е с т а ю т в о з в о д и т ь 
н о в ы е д е т с к и е с а д ы . В э т о м и 
с л е д у ю щ е м г о д у п л а н и р у е т -
с я н а ч а т ь с т р о и т е л ь с т в о с р а -
з у д е с я т и д е т с к и х д о ш к о л ь -
н ы х у ч р е ж д е н и й . И э т о т о л ь к о 
с а д и к и , к о т о р ы е с т р о я т с я в 
Н и ж н е в а р т о в с к е п о о к р у ж н о й 
п р о г р а м м е . К р о м е н и х , в 
2 0 0 8 - м в Н и ж н е в а р т о в с к е 
п о я в и л о с ь е щ е т р и н о в ы х п о -
м е щ е н и я д л я д о ш к о л я т . О д н о 
- в ш к о л е № 4 0 , з д е с ь ц е л о е 
к р ы л о на п е р в о м э т а ж е п е р е -
п р о ф и л и р о в а л и д л я з а н я т и я 
р е б я т о т ч е т ы р е х д о с е м и л е т . 
В т о р о е - р е к о н с т р у и р о в а н -
н о е з д а н и е б ы в ш е й ч а с т н о й 
ш к о л ы в 15 м и к р о р а й о н е . 
Т р е т ь е - с о в е р ш е н н о н о в ы й 
н е о б ы ч н о й п л а н и р о в к и д е т -
с к и й с а д в Ю Г ж и л м а с с и в е , 
в т о й ч а с т и г о р о д а , г д е о с о -
б о о щ у щ а е т с я д е ф и ц и т м е с т . 
Д о э т о г о д е т е й п р и х о д и л о с ь 
у с т р а и в а т ь в д о ш к о л ь н ы е 
у ч р е ж д е н и я , н а х о д я щ и е с я 
д а л е к о о т д о м а . И в о т , э т о т 
с а д и к - т е р е м в п р е д п о с л е д -
н и й д е н ь о к т я б р я о т к р ы л с в о и 
д в е р и д л я г о с т е й и б у д у щ и х 
в о с п и т а н н и к о в . 

Двадцатьодин месяцстроител ьных 
и отделочных работ, и «детский дво-
рец" готов принять малышей. Пре-
зидент Строительно-промышленной 
корпорации Вячеслав Танкеев пере-
дает символический ключ от садика 
мэру города Борису Хохрякову. Ключ 
от здания, какого у нижневартовских 
дошколят еще не было. Башенки с 
яркими крышами, входы располага-
ются на нескольких уровнях, на вто-
ром этаже прогулочная веранда, а в 
подвале бомбоубежище. И это толь-
ко беглый осмотр фасада здания. 
Заасфальтированные площадки, но-
вые качели и веранды, вокруг недав-
но высаженные кустарники - так вы-
глядит прилегающая территория. А 
что скрывается за яркими стенами? 

Красная лента, хлеб-соль и ков-
ровая дорожка - гостей приглаша-
ют совершить экскурсию по трех-
этажному детскому саду, название 
которому «Росинка». Предлагаем 
и вам, читатели, с помощью газеты 
пройтись по этому сказочному зам-
ку для малышей. 

Слово «сказка» звучало постоян-
но. За каждым поворотом, в каждой 
новой комнате и даже в пищеблоке. 
Начали экскурсию с медицинского 
отделения. Вот процедурный ка-
бинет, где малышам будут ставить 
профилактические прививки. Вот 
два бокса: один для ребятишек, у 
которых в садике обнаружилась ки-
шечная инфекция, другой для детей 
с простудными заболеваниями. Од-
нако, и медицинский персонал, и 
строители, и глава города высказа-
ли предположение, что эти комнаты 
ребятам не понадобятся. Почему? 
Потому что кабинеты, которые по-
казали гостям минутой позже, обо-
рудованы такой аппаратурой, кото-
рая поможет детям иметь крепкий 
иммунитет. Например, фотарий, 

где установлены ультрафиолетовые 
лампы, позволит ребятишкам за-
горать круглый год. К тому же. без 
вредных Ц\/Р- лучей. В соседней 
комнате - ингаляторы «Ромашка». 
С помощью этих аппаратов малы-
ши будут долечиваться после ОРЗ 
и бронхитов, вдыхая пары полезных 
трав. 

Проследуем на пищеблок. Спро-
ектирована эта часть помещения 
так, что поварам не придется бегать 
за продуктами на улицу. Прямо в 
здании стоят отдельные холодиль-
ники для овощей, мяса и молочных 
продуктов. Все запасы хранятся в 
помещении. Следующий цех - цех 
по приготовлению пищи. Совре-
менные блинницы и хлебопечки. С 
помощью нового оборудования по-
вара способны испечь за один заход 
сразу 120 булочек, румяных и пышу-
щих жаром. Есть в этом чудо - дет-
саду и специальный лифт. Нет. он не 
перевозит детвору. Это подъемник в 
помощь нянечкам. По нему большие 
кастрюли с едой будут доставлять-
ся из пищеблока на верхние этажи. 
Грузоподъемность лифта составля-
ет порядка 100 килограммов. 

Идем по широким коридорам и 
холлам и попадаем в отделение 
плавания. Но что это такое? Где 
бассейн? Первая комната на пути 
гостей представляет собой подо-
бие спортивного зала. Здесь стоят 
тренажеры. Оказывается, перед 
занятием в бассейне ребята буду 
разминать свои ножки и ручки, де-
лать дыхательную гимнастику, что-
бы дальнейшее купание было более 
активным и легким. Сам бассейн 
оборудован самовсасывающимся 
насосом. За день вода в чаше ав-
томатически меняется десять раз. А 
вентиляция смонтирована такая, ко-
торая позволит ребятам принимать 
водные процедуры круглый год. 

Поднимаемся на второй этаж. И 
идем на прогулку. Да, да, на про-
гулку. Здесь располагается веран-
да. Если на улице будет слишком 
дождливая или морозная погода, 
принять воздушные ванны ребята 
смогут на прогулочной веранде. 
Вид отсюда открывается на детские 
площадки и окружающие дома. У 
первых лиц города мини-прогулка 
вызвала море улыбок. Посмотрите 
на фотографии и убедитесь сами. 

Вот они - группы. Большие и 
просторные. Еще бы! Здание по 
площади - почти семь тысяч ква-
дратных метров, при этом групп 
только тринадцать. В комнатах 
для сна нет многоярусных крова-
тей, обычные коечки для малышей. 
Двадцать ребят в каждой группе, 
соответственно и двадцать крова-
ток в каждой спальне. Игрушки и 
детская мебель вызывают восхи-
щение. «Солнечный, теплый, уют-

ный. комфортный, современный, 
просторный...», - такие эпитеты в 
адрес детского сада высказывали 
ребятишки и гости, передавая мяч 
друг другу по кругу. 

Чтобы провести полную экскур-
сию. газетной полосы явно не до-
статочно. В новом дошкольном 
учреждении есть свой зимний сад, 
спортивный и музыкальный залы. 
И естественно, все эти помещения 
оснащены в соответствии с новы-
ми веяниями времени. У дошколят 
даже будет компьютерный класс, 
где ребята будут учиться правильно 
дышать по системе БОС и играть в 
развивающие игры 

Итак, терем-садиксдан. Педаго-
гический коллектив набран. Груп-
пы уже сформированы, и вскоре 
новое дошкольное учреждение 
откроет свои двери для 260 ма-
лышей Символично то, что садик 
стал подарком деткам, родителям, 
бабушкам и дедушкам именно в ; 
Год Семьи | I 

Сейчас в очереди на получение 
путевок в детские сады стоят око-
ло 4 тысяч малышей. Глава города 
Борис Хохряков на церемонии от-
крытия сказал, что в ближайшие 
два года в Нижневартовске раз-
вернется масштабная стройка: 

-Этот детский сад строился по 
югорской программе развития 
материально-технической базы 
социальной сферы ХМАО-Югры 
Еще 10 объектов будем возводить 
в этом и следующем году, оявится 
около 2700 мест для детей, что по-
зволит разрешить ситуацию с обе-
спечением дошколят местами в 
детских садах. 

Аплодисменты после речи мэра 
Борис Сергеевич переадресовал 
округу, в котором нам посчаст-
ливилось жить и родиться. Бла-
гополучный регион, социально-
ориентированный бюджет, 
разного рода помощь молодым 
семьям. И демографическая си-
туация на уровне, и детские сады 
строятся. Председатель Думы го-
рода Владимир Тихонов отметил, 
что он рад тому, что мест в до-
школьных учреждениях сегодня 
не хватает, как бы это ни парадок-
сально звучало: 

- Это проблема, которую при-
ятно решать. В 90-х годах прошло-
го века места в детских садиках 
были, но, к сожалению, не было 
детворы, которая должна была их 
занимать. Приходилось сады за-
крывать и перепрофилировать. 

На строительство детского са-
дика «Росинка» из бюджета ХМАО-
Югры было выделено 152 миллиона 
рублей, из городской казны - 32,5 
миллиона, еще 10 миллионов до-
бавила компания «Русснефть». 
Благодаря этим финансам и про-
фессионализму строителей это до-
школьное учреждение получилось 
настоящим «детским дворцом». 

-Коллектив Строительно-
промышленной корпорации вло-
жил в возведение этого садика 
все свое умение, тепло и профес-
сионализм, - сказал председатель 
СПК Вячеслав Танкеев. - Надеюсь, 
что символичный ключ от дошколь-
ного учреждения я передаю главе 
города не последний раз. И еще 
надеюсь на то, что в стенах этого 
садика вырастет наше будущее. 
Новые строители новых зданий. 

Ольга Луткова 
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Д в е н о в ы х д о р о г и с т а -
л и п о д а р к о м р а б о т н и к а м 
д о р о ж н о г о х о з я й с т в а 
к п р о ф е с с и о н а л ь н о м у 
п р а з д н и к у , к а к , в п р о ч е м , 
и в с е м а в т о м о б и л и с т а м 
Н и ж н е в а р т о в с к а . В э т о м 
м е с я ц е о т к р ы т д л я д в и -
ж е н и я о б н о в л е н н ы й у ч а -
с т о к м а г и с т р а л и п о у л и ц е 
И н т е р н а ц и о н а л ь н о й , к и -
л о м е т р в д л и н у и 15 м е -
т р о в в ш и р и н у . Д л и н н е е 
с т а л п р о т о р е н н ы й п у т ь и 
п о у л и ц е П и к м а н а в д о л ь 
н а б е р е ж н о й . З д е с ь п о -
с т р о е н с о в е р ш е н н о н о -
в ы й 3 0 0 - м е т р о в ы й о т р е -
з о к с о в р е м е н н о й д о р о г и . 

Проезд по улице Интерна-
циональной стал комфортнее. 
Торжественно открыли после 
реконструкции первый пу-
сковой комплекс - это почти 
километровый участок дороги 
от ЮГ микрорайона в сторону 
железнодорожного переезда. 
Всего в проекте реконструк-
ции, который был разработан 
ОАО «Нижневартовскспец-
строй» в 2007 году, значатся 
два дорожных комплекса. Их 
общая протяженность 2 тыся-
чи 28 метров. 

"Сделан еще один шаг к 
открытию новых автомобиль-
ных ворот». - объявил на тор-
жественной церемонии от-
крытия дороги глава города 
Борис Хохряков. Теперь это 
четырехполосная магистраль 
21-го века с разделительным 
газоном, гранитными долго-
вечными бордюрами и троту-
арами. Раньше обустроенных 
пешеходных дорожек вдоль 
этого участка дороги не было 
вовсе. 

На реконструкцию киломе-
трового отрезка по Интерна-
циональной из окружного бюд-
жета было выделено больше 
200 миллионов рублей в виде 
субсидии для Нижневартов-
ска. сюда же вошли и средства 
на чистовое асфальтирование, 
освещение, обустройство зе-
леной зоны и железнодорож-
ного переезда. 

°аботы было много, но за-
•или в срок», - поделился 
урналистами генеральный 

директор ОАО «Нижневар-

т Ш Ш В: Б У Щ Е Е ! 
товскспецстрой» Александр 
Костиков. Все. что было мож-
но, строители выполняли 
даже в дождь. В процессе ре-
конструкции предполагалась 
минимальная выторфовка 
грунта. Но. как оказалось на 
деле, прежняя трасса была 
проложена поверх природ-
ной массы. Строителям при-
шлось извлекать торф вплоть 
до 6-метровой глубины. А уже 
потом послойно, виброкатком 
дорожники утрамбовывали 
песок. Как подсчитали после -
груженым КАМАЗам пришлось 
сделать около четырех тысяч 
рейсов. Сегодня часть работ 
позади. 

Через несколько месяцев 
на улице Интернациональной 
начнется строительство раз-
воротной площадки для авто-
бусов. Ее перенесут от жилого 
микрорайона ближе к железно-
дорожному переезду. В планах 
на 2009 год - закончить рекон-
струкцию трассы полностью, 
до памятника покорителям Са-
мо тлора - -Алеши». 

И еще один подарок от 
строителей ОАО «Нижневар-
товскспецстрой». За два ме-
сяца буквально на пустыре 
они построили 300-метровый 
участок дороги по улице Пик-
мана вдоль бело-голубой но-

востройки, расположившейся 
на набережной реки Обь 

Строительство этого участ-
ка от улицы Чапаева в сто-
рону -Мира Чудес- велось 
на городские деньги Дорога 
обошлась нижневартовской 
казне в двадцать миллионов 
рублей. Еще семь с половиной 
потрачено на обустройство 

И М ' К И Ш 

гостевой автостоянки возле 
набережной. 

Дорога строилась с учетом 
современных требований 
с ливневой канализацией и 
тротуарами Теперь жители 
бело-голубой новостройки 
смогут пройти к дому, не ис-
пачкав ботинок. В этом году 
строители обустроили пеше-
ходную дорожку из яркой де-
коративной плитки с одной 
стороны от дороги. На проти-
воположной тротуар появится 
в следующем году. Также на 
2009-ый перенесены и другие 
сезонные работы, в том числе, 
освещение и благоустройство 
зеленой зоны. 

По словам председателя 
Думы Нижневартовска Влади-
мира Тихонова, открытие этой 
дороги свидетельство того, 
что город уверенно шагает в 
будущее. В связи с этим пар-
ламентарий поздравил всех 
горожан "С еще одним новым 
шагом вперед -

На сегодня это тупиковый 
участок дороги. В перспекти-
ве здесь будет построен еще 
один 250-метровый участок, 
и дорога по улице Пикмана 

станет сквозной, дав возмож-
ность проезда вдоль Набе-
режной. 

Таким образом, протяжен-
ность муниципальных дорог в 
этом году увеличилась Всего 
в городе их 109 километров В 
связи с этим, а также с увели-
чением числа машин следить 
за безопасностью на дорогах 
становится все сложнее Но 
нижневартовские предприя-
тия справляются со сложной 
задачей 

Только в этом году в Ниж-
невартовске установлено 
три новых светофорных объ-
екта. Один из них. на пере-
крестке улиц Омской и Ханты-
Мансийской, монтировать 
начали совсем недавно Не-
которые светофоры обору-
дованы электронным табло 
времени. Кроме того, в этом 
году 200 знаков, обозначаю-
щих пешеходный переход, за-
менены на новые с алмазным 
покрытием. Такие средства 
регулирования лучше заметны 
как днем, так и ночью Новой 
является и практика по уста-
новке современных маячков 
мигающего света, которые 
указывают направление дви-
жения. Автомобилисты уже 
успели оценить их эффектив-
ность на перекрестке улиц Ин-
тернациональной и Чапаева 

Рабочие МУ СМЭП по ОБДД 
и С АТУ круглогодично трудят -
ся ради безопасности и ком-
форта горожан Шутка ли - за 
год подкрасить или заменить 
каждый из пяти с полови-
ной тысяч дорожных знаков 
Когда морозно, дорожники 
изготавливают, к примеру, 
ограждения, а в теплое время 
года устанавливают их. Не-
которые работники за годы 
работы освоили несколько 
смежных профессий Летом 
они трамбуют грунт катком, 
а зимой пересаживаются на 
автогрейдер, чтобы чистить 
дороги от снега. 

Профессиональный празд-
ник работников дорожного хо-
зяйства - один из самых мас-
штабных по числу причастных 
к нему людей. В Нижневартов-
ске тысячи людей могут ска-
зать, что строительство и бла-
гоустройство дорог - это дело 
их жизни. 

Татьяна КРИШТАЛЬ 

НОВОСЕЛЬЕ 
Ж и л о й ф о н д Н и ж н е в а р т о в с к а п о п о л н и л с я 

на 7 9 к в а р т и р . В с т а р о й ч а с т и г о р о д а п о а д р е -
с у у л и ц а О с е н н я я , 11 с д а н ч е т ы р е х э т а ж н ы й 
д о м . В л а д е л ь ц а м и п р о с т о р н ы х к в а р т и р с н е -
с т а н д а р т н ы м и п л а н и р о в к а м и с т а л и м о л о д ы е 
с е м ь и . И н в е с т о р о м и з а к а з ч и к о м в ы с т у п и л а 
к о м п а н и я « Ю г р а И н в е с т С т р о й П р о е к т » , п о д р я д -
ч и к о м - З А О « Ж и л с т р о й » . 

Возведенный ЗАО «Жилстрой», 
угловой дом из пяти секций отвечает 
всем современным требованиям жи-
лищной застройки, декорирован раз-
нообразным цветовым оформлением 
фасадов. Скатная кровля надежно за-
щитит верхние этажи от протекания, а 
удобные пандусы у каждого подъезда 
будут по достоинству оценены моло-
дыми мамами, которым порой нелег-
ко бывает спустить и поднять коляску 
с малышом. Площадь однокомнатных 
квартир варьируется от 40 до 42 ква-
дратных метров, двухкомнатных - 55 
и 66, трехкомнатных - от 90 до 100 
квадратных метров. Просторные кух-
ни выходят на застекленные лоджии, 
оконные плаохикввыепакеты оснаще-
ны тройным остеклением Так внешне 

комфортно даже детям выглядят новые квартиры. Пока не-
обустроенными остаются стены, дом 
сдан без отделки. 

Нестандартные планировки, нестан-
дартное заселение. Новоселы въез-
жали в дом под частушечное сопрово-
ждение. Весело, с песнями, танцами и 
конкурсами, встречали новых владель-
цев квартир местные артисты. В ско-
ром времени здесь обустроят свой быт 
в основном молодые семьи Нижневар-
товска. Присутствующие на церемонии 
первые лица города назвали этот дом 
особенным Мэр города Борис Хохря-
ков отметил тот факт, что в новострой-
ке 75% жильцов - это молодежь, кото-
рая получила свое жилье по ипотечной 
программе ХМАО-Югры. 

Квартир молодые семьи ждали с фее 
раля 2007-го. В день заселения они 
успели посмотреть и оценить новое 
жилье. В ближайшее время многие из 
них собирались заняться оформлени-
ем документов, а также покупкой все-
го необходимого для ремонта. Обои, 
ламинат, сантехника - сделать пред-
стоит не мало. Но уже сейчас, сквозь 
черновую отделку квартир, видны бес-
спорные плюсы. Благодаря творческо-
му подходу проектировщиков новый 
дом получился на редкость комфорта-
бельным и современным. Квартиры та-
кой планировки пользуются большим 
спросом у жителей Нижневартовска. 
Следствием этого стало то, что за не-
сколько месяцев почти весь квартир-
ный фонд жилого дома был реализо-
ван: из семидесяти девяти квартир в 
свободной продаже осталось только 
десять Общая площадь составляет 
5 346 квадратных метров, в том числе 
жилая - 2 788. 

Объем привлеченных инвестиций 
в реализацию проекта составил 204 
миллиона рублей. 

Бурное строительство микрорайона 
2П в старой части Нижневартовска на-
чалось совсем недавно и не за горами 
то время, когда он будет полностью от-
строен. Осталось сдать 4 дома и дет-
ский сад. Дорога вокруг жилмассива 
будет закольцована и заасфальтирова-
на у же на будущий год ^ 

Ольга ЛУТКОВА 
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Н е с м о т р я н а н е п р о с т у ю с и -
т у а ц и ю н а м и р о в ы х и о т е ч е -
с т в е н н ы х ф и н а н с о в ы х р ы н к а х , 
о д н о и з к р у п н е й ш и х у ч р е ж д е -
н и й , Х а н т ы - М а н с и й с к и й б а н к , 
н е т о л ь к о д е м о н с т р и р у е т х о р о -
ш у ю д и н а м и к у р а з в и т и я , р е а -
л и з у я п р и н я т ы е п р о г р а м м ы , н о 
и в н е д р я е т н о в ы е у с л у г и . В п е р -
в ы е в Р о с с и и у с п е ш н о в н е д р е н а 
с и с т е м а о п л а т ы н а л о г о в ч е р е з 
б а н к о м а т ы . 

Очереди в кассах налоговых служб, 
бесконечное заполнение реквизитов 

это уже прошлый день. Появилась 
новая технология оплаты налогов, 
через банкомат. Ханты-Мансийский 
банк первый в России начал такое со-
трудничество с налоговиками Новая 
система не только удобна, она ре-
ально экономит время Югра - край-
первопроходец в этом вопросе, мало 
того что здесь ввели оригинальную 
технолог ию оплаты платежей, так еще 
и сразу на четыре вида налога - транс-
портный. имущественный, подоходный 
и земельный. 

Отвечая на вопросы журналистов, 
вице-президент банка Юрий Жигалкин 
отметил, что с шестого октября теку-
щ е ю года на всей территории округа 
владельцы кредитных карт могут без 
проволочек, а главное быстро, вос-
пользоваться новой системой пога-
шения платежей. Все, кто сталкивался 
с оплатой задолженности по налогам, 
как никто другой знают, что при запол-
нении бланков может возникнуть мно-
жество проблем, поскольку необходи-
мо вносить ряд реквизитных данных. 
Нововведение призвано упростить ра-
боту как налоговиков, так и налогопла-
тельщиков. Комментируя новшество, 
директор филиала Ханты-Мансийского 
банка в городе Нижневартовске Татья-
на Николаевна Садовская уточнила, 
что данная услуга - находка Ханты-
Мансийского округа. 

Да, сейчас действует несколько по-
добных проектов, но они все находятся 
или в пилотном режиме или же рабо-
тают по другому принципу К примеру, 
оплата через специализированные 
терминалы, причем расчет осущест-
вляется наличными средствами, при 
этом люди сталкиваются с различны-
ми проблемами. Что же касается опла -
ты налогов через банкоматы, то здесь 
мы с налоговой инспекцией - первые 
в РЪссии. 

При всех безусловных плюсах новой 
системы, руководство банка совместно 
с налоговиками постарались максималь-
но упростить саму систему проведения 
операции с помощью банкомата. Офор-
мить платеж проще простого. Достаточ-
но знать ИНН. Кстати, воспользоваться 
услугой может владелец карты любого 
кредитно-финансового учреждения, дгтя 
этого не обязательно быть клиентом 
Ханты Мансийского банка Перечис-
лить деньги через карту также легко, как 
оплатить коммунальные услуги или теле-
фон Банкомат сам подскажет, какую 
нажимать кнопку. На сегодняшний день 
Ханты-Мансийский банк располагает са-
мой большой сетью банкоматов - это бо-
лее пятидесяти устройств на территории 
Нижневартовского региона. Кроме того, 
ряд таких устройств имеется в Москве, 
Тюмени. Санкт-Петербурге, Кургане, Но-
восибирске Недавно открыли филиалы 
в Ноябрьске, Муравленко и Надыме. По 
словам специалистов, сегодня в торго-
вых центрах есть РОЗ - терминалы, они 
позволяют рассчитаться карточкой при 
покупке товаров и услуг. Правда, говорят 
сотрудники банка, всего десять процен-
тов населения страны пользуются этой 
услугой, остальные 90% платят наличны-
ми Тогда как на Западе на человека с ку-
пюрами в руках смотрят с подозрением. 
Президент Ханты-Мансийского банка 
Дмитрий Мизгулин отметил тот факт, что 
наши предприятия и организации нео-
хотно идут на установление терминалов 
для расчетов с клиентами. Так как в этом 
случае придется платип. его на/<ги. ведь 
движение средств четко фиксируется 

гонкам.. Банк часто проводит акции и 
занимается меценатством. Регулярно 
это учреждение направляет средства 
на строительство и реконструкцию 
храмов. Так, в течение последних лет 
на спонсорство и благотворительность 
банком было потрачено более 300 мил-
лионов рублей. 

Ханты-Мансийский Банк выделил 
250 тысяч рублей на создание мону-
мента памяти Алексею Михайловичу 
Беляеву Выдающийся педагог и ор-
ганизатор, который всю свою жизнь 
посвятил работе с детьми и развитию 
спорта в Нижневартовске. Директор 
филиала Ханты-Мансийского банка в 
Нижневартовске Татьяна Садовская 
отметила: 

- Многие горожане приняли участие 
в создании монумента выдающему-
ся жителю города, и наш банк не мог 
остаться в стороне. Этот человек бо-
лее 25 лет своей жизни посвятил рабо-
те на благо родного Нижневартовска. 
Неоценим его вклад в дело воспита-

ния нескольких поколений вартовчан. 
Алексей Беляев своими добрыми де-
лами. всей свой жизнью заслужил, 
чтобы память о нем была увековечена. 

А не так давно. Министерство финан-
сов РФ увеличило лимиты размещения 
средств федерального бюджета на де-
позитах в Ханты-Мансийском банке до 
3 млрд. 450 млн. рублей. 

Как отметил вице-президент ХМБ 
Виталий Мосунов, банк входит в число 
24 крупнейших финансовых институтов 
страны, которые получили право на ис-
пользование государственных средств. 

- Мы являемся системообразующим 
региональным банком ХМАО-Югры, 
а также крупнейшей организацией в 
УрФО. Вполне естественно, что имен-
но мы вошли в число тех, кому госу-
дарство в первую очередь доверяет, 
на кого делается особая ставка по под-
держанию стабильности на финансо-
вом рынке страны. 

Кроме того, на прошедшей неделе 
Ханты-Мансийский банк в рамках кон-
курса привлек средства Государствен-
ной корпорации в размере 3 млрд. 100 
млн. рублей. Аукционы по размещению 
временно свободных средств фонда 
на депозиты в уполномоченных банках 
проводятся на Санкт-Петербургской 
валютной бирже. 

Данную возможность Фонд содей-
ствия реформированию ЖКХ получил 
в середине мая после подписания Пре-
зидентом РФ соответствующих попра-
вок в действующее законодательство. 

- «Безусловно, мы в числе лидеров* 
- так говорят о своем финансовом 
учреждении работники. Сегодня насчи-
тывается 17 филиалов, почти 120 от-
делений банка, более 500 банкоматов 
по всех стране. В Ханты-Мансийском 
банке обслуживается порядка 2,5 мил-
лионов физических лиц. 

- Наша стратегия изначально на-
правлена на создание широкой кли-
ентской сети. Мы активно работаем 
с предприятиями малого и среднего 
бизнеса, муниципальными организа-
циями. строительными и производ-
ственными компаниями. Чем разно-
стороннее линейка услуг, чем шире 
клиентура, тем надежнее банк. А это 
позволяет не зависеть от кризисной 
ситуации. Словом, поддержка основ-
ного акционера, Правительства Югры, 
широкая сеть обслуживания и каче-
ственные финансовые продукты дают 
нам сегодня возможность уверенно 
смотреть в будущее - отметил прези-
дент Ханты-Мансийского банка Дми-
трий Мизгулин. 

"Жапня КАРЯ К И НА 

- Мне кажется, государство должно 
на законодательном уровне ввести обя-
зательную систему обслуживания по 
терминалам Во-первых, это увеличит 
собираемость налогов, во-вторых - удоб-
но для людей Чю касается самих бан-
ковских карт, ю здесь, конечно, нужно 
быть внимательным. Иногда у родителей 
неожиданно «тают* деньги . Не случайно 
мы ввели услугу 8М5-сообщений Кроме 
того, мног ие банкоматы оборудованы си-
стемой видеослежения, и всегда можно 
просмотреть, кю снимал деньги с карты. 
А недавно ввели ограничения для отъез-
жающих за границу, лимит на использо-
вание средств составляет 25 тысяч ру-
блей в сутки. Сотрудники банка приводят 
пример, когда люди теряли карту, давая 
возможность мошенникам снять всю сум-
му со счета. Чтобы избежать подобного 
впредь - и сделали такие ограничения. 

порядка трех тысяч человек. Специали-
сты говорят, что кредитно-финансовая 
работа интересная, творческая и очень 
ответственная. Ведь только с банков-
скими картами проводится ежедневно 
около 60 тысяч операций, а общие обо-
роты денежных средств исчисляются 
триллионами рублей. Работа, безуслов-
но. требует серьезных профессиональ-
ных навыков, однако, это не мешает 
банку сотрудничать с молодежью. Регу-
лярно на практику в учреждение прихо-
дят студенты. 

Банк развивается, как не стоит на 
месте жизнь Например, ХМБ разрабо-
тал и успешно внедрил несколько про-
грамм долгосрочного кредитования, 
сейчас сотрудничает с рядом лизинго-
вых компаний в части финансовых сде-
лок. Вот как говорит о работе банка его 
президент Дмитрий Мизгулин: 

«Качество, надежность, стабильность 
- три кита, на которых строится основ-
ная работа финансового учреждения. 
Чтобы быть на уровне, чтобы оставать-
ся, что называется, «на плаву», нужно 
предъявлять высокие требования и к 
себе», - говорит руководство банка. 
Высшее образование, знание совре-
менных технологий, постоянное со-
вершенствование профессиональных 
навыков . . .Особенность сферы обслу-
живания Ханты-Мансийского банка и 
заключается в том, что все без исклю-
чения специалисты - коммуникабельны 
и отзывчивы. Авторитет банка доста-
точно высок в Югре, свой уровень это 
учреждение постоянно подтверждает 
свтей деятельностью. В штате трудится 

- На сегодняшний день с нашим бан-
ком на постоянной основе сотруднича-
ют такие крупные предприятия стра-
ны. как «Почта России», -Балтийский 
завод». "Северная верфь», «Энер-
гия», авиационная компания «ЮТэйр», 
«Уралсвязьинформ», страховая ком-
пания «Югория». Наш банк выступает 
консультантом, а также гарантом для 
отечественных компаний, заинтересо-
ванных в денежных ресурсах. 

Не меньшее внимание Ханты-
Мансийский банк уделяет поддерж-
ке спорта. На протяжении многих лет 
финансовая организация является 
спонсором международных соревно-
ваний по биатлону, всероссийским со-
стязаниям по боксу, баскетболу, авто-
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Подрастающее поколение, 
как правило, меняет свои про-
фессиональные ориентиры в 
соответствии с веяниями вре-
мени. Дети хотят стать то кос-
монавтами, то коммерсанта-
ми. Но, как замечено многими 
взрослыми, работа водителя 
всегда остается мечтой любо-
го мальчишки. 

А это вовсе не простой и 
рискованный труд. К тому 
же, не каждому дано стать 
хорошим водителем, и обу-
чение на курсах здесь ни при 
чем. Всезнающая статистика 
утверждает, что 30% населе-
ния вообще непригодно к та-
кой работе. 

По-настоящему доступна она 
для тех, кто обладает рядом 
ценных именно для этой про-
фессии качеств: водителям 
нужна быстрая и четкая реак-
ция, хорошая зрительная па-
мять, устойчивость к монотон-
ности, умение концентрировать 
и переключать внимание. Кроме 
того, на такой работе придется 
мириться с некоторыми неу-
добствами: потребуется найти 
время на обслуживание, за-
правку, ремонт, мойку машины, 
проверку перед выездом. А еще 
есть техническое обслужива-
ние, автоинспекция, техосмотр. 
И ежедневный риск, потому что 
водитель должен за короткое 
время приспосабливаться к ме-
няющимся условиям дорожного 
движения. В общем, если при-
смотреться к этому труду вни-
мательно, очень ответственная 
работа и даже опасная. 

В строительных предпри-
ятиях к тому же использует-
ся большегрузная техника, и 
здесь возникают другие слож-
ности. 

Проверка уровня подготов-
ленности водителя для работы 
на таком транспорте и стала 
целью конкурса в корпорации. 

Соревнования проводились 
в два этапа: теоретический и 
практический. К конкурсу были 
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допущены водители, у которых 
не оказалось правонаруше-
ний, нареканий, проблемных 
ремонтов. Нашлась дюжина 

попасть на это соревнование. 
И дело даже не столько в день-
гах, сколько в желании прове-
рить себя. 

они знают, что такое скорость реакции 

таких молодцов. Водители го-
ворят, что на этот раз отнес-
лись к конкурсу с настоящим 
интересом. 

- Первый раз, в прошлом 
году, пошли участвовать для 
галочки во многом, поддер-
живая инициативу начальства, 
- говорит Сергей Никитин. - А 
вот нынче сами стремились 

Теоретическая часть - экза-
мен по стандартным билетам 
ГИБДД, сдавался суровому 
жюри, в рядах которого был 
представитель автоинспекции 
- капитан милиции Алексей 
Поддубный. 

- Передвижение больше-
грузной техники по городу 
всегда сопряжено с большим 

риском, - напомнил он. - По 
этой причине к теоретической 
проверке знаний и их попол-
нению надо отнестись очень 
серьезно. 

Но что такое теория без прак-
тики? И вот не в самых лучших 
погодных условиях, на рабо-
чей большегрузной технике 
конкурсанты продемонстри-
ровали свои умения. Змейка, 
заезд в гараж, остановка у 
стоп-линии. Не задеть стоек, 
не совершить наезда и обяза-
тельно уложиться в заданное 
время. Самыми быстрыми, 
кстати, оказались водители 
Владимир Фролов и Павел Ка-
лачев, за что и получили в 
дальнейшем отдельные при-
зы. Однако, не все участники 
соревнования были довольны 
своим результатом. 

- Машина не своя, и это, ко-
нечно, играет роль, - заметил 
водитель Никитин. - Ведь не 
знаешь ее «личных» техниче-
ских особенностей. 

Жюри подвело итог. Третий 
результат у Станислава Пано-
ва. Второй - у Николая Лукья-
нова. который, кстати, в про-
шлом году тоже был в числе 
призеров, правда, справился 

тогда с заданием более удачно 
и занял первое место. Нынче 
его обогнал Сергей Никитин, 
показав лучший результат 
профессиональных соревно-
ваний Победители получили 
дипломы конкурса и денежные 
премии, а обладатель перво-
го места будет в течение года 
получать 10%-ю надбавку к 
зарплате. Все конкурсантам 
- подарки Награждение при-
урочили к профессиональному 
празднику - Дню работника 
автомобильного транспорта. 
В торжественной обстановке 
отметили лучших водителей 
предприятий корпорации, вру-
чив почетные грамоты и бла-
годарственные письма прав-
ления, а также символические 
подарки. Руководство поздра-
вило всех водителей с празд-
ником. 

- Это та профессия, без ко-
торой никто не обойдется ИI 
когда нас нет, вы знаете, все 
это сразу замечают, а если мы 
на месте - ничего особенного 
так и надо. Поэтому сегодня 
надо вспомнить, как много 
значит наш труд, - сказал на 
торжественной церемонии 
генеральный директор ООО 
«СПК-СтройТранс- Азамат Гу-
байдуллин - Не забывайте, 
что люди доверяют вам самое 
ценное - свою жизнь и здо-
ровье. За эту работу - низкий 
вам поклон. 

Без водителей невоз-
можно представить работу 
строителей. Об этом напом-
нил генеральный директор 
Строительно-промышленного 
комбината Александр Риней-
ский. 

- От имени администра-
ции корпорации, от лица всех 
строителей поздравляю с про-
фессиональным праздником 
Мы с вами много сделали. И 
кому, как не нам. понимать всю 
важность этой профессии. Без 
труда водителей не появилось 
бы ни одного дома, ни одного 
здания. 

Старший государствен-
ный инспектор ГИБДД Алек-
сей Поддубный отметил, что 
праздник водителей на самом 
деле общенародный. 

- Ваша профессия пронизы-
вает все сферы деятельности. 
Она везде. Даже в космос, 
если разобраться, уже добра-
лась - там работают луноходы 
А на земле каждый человек 
имеет какое-либо отношение 
к транспорту. 

Несомненно, труд водителя 
нужно не только проверять, но 
и отмечать, ценить, поощрять. 
И в этом смысле профессио-
нальные конкурсы играют важ-
ную роль. 

- Когда отмечают твои успе-
хи, а также важность и необхо-
димость твоего труда, конечно, 
хочется свои силы приумно-
жить, - говорит победитель 
конкурса Сергей Никитин. - От 
соревнований остались са-
мые лучшие впечатления Грех 
было не принять участия. За-
мечательна сама идея этого 
конкурса. 

Станислав Панов тоже ухо-
дил с церемонии награждения 
в самом хорошем настроении: 

- Очень было приятно полу-
чить награду и даже неожидан-
но. Меня впервые поздравля-
ют в таком конкурсе. Ни о чем 
не жалею, но сейчас думаю, 
что надо было лучше подго-
товиться, занял бы не третье, 
а первое или второе место 
Ладно, в следующем году мы 
это наверстаем. 

Ирина Швгалеева 
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Не; «забронзовевший 
ГЕРОЙ] Ш Ш 

I 

Р и н а т М и н и г а р е е в -
II л у ч ш и й с т р о и т е л ь г о р о -

д а н ы н е ш н е г о г о д а и з 
' ч и с л а р а б о т н и к о в С т р о и -

т е л ь н о - п р о м ы ш л е н н о й 
к о р п о р а ц и и . Э л е к т р о -
г а з о с в а р щ и к 5 р а з р я д а 
С М У № 1 О О О « Т - С т р о й » . 
О д и н и з т е х , ч е й п о р т р е т 
в 2 0 0 8 г о д у у к р а с и л Д о -
с к у п о ч е т а а с с о ц и а ц и и . 
М ы в н а ш е й г а з е т е п р о -
д о л ж а е м с е р и ю п у б л и -
к а ц и й о т е х р а б о т н и к а х 
с т р о и т е л ь н о й о т р а с л и 
Н и ж н е в а р т о в с к а , к о т о -
р ы е в 2 0 0 8 г о д у б ы л и п р и -

, з н а н ы л у ч ш и м и в г о р о д е . 

Ринат Рамазанович не про-
изводит впечатления "Заброн-
эовевшего* героя труда. И 
победа в конкурсе на звание 
• Лучший строитель" для него 
явилась неожиданностью, и 
сам факт собственного уча-
стия в этом почетном соревно-
вании тоже. Он ведь работал 
так же как и всегда. 

Каков же лучший строитель? 
Он гордой поступью широко 
шагает по объекту в лихо за-
ломленной на бок оранжевой 
каске, с выражением на лице 
полного душевного счастья и 
комфорта? Нет, лучший стро-
итель выглядит не так. Судя 
по Ринату Рамазановичу, это 
очень беспокойный, озабочен-
ный, сосредоточенный чело-
век, который шагает быстро, 
и задумываться о царской по-

садке головы и королевской 
походке у него просто не по-
лучается. На стройке надо раз-
говаривать громко и уверенно. 
А вот рассказать о себе читаю-
щей публике - для лучшего по 
профессии дело непривычное 
и даже непростое. Ему «нечего 
рассказывать». Если бы не чет-
кое распоряжение начальства 
пообщаться с журналистом, 
убежал бы от прессы. 

Ринат Минигареев приехал 
в Нижневартовск в 1983 году, 
отслужив в армии Профес-
сии электрогазосварщика 
научился в Башкирии, рабо-
тал в Давлеканово 

В СПК уже 11 лет. А начинал 
в 84-85 годах на строитель-
стве второй очереди ДСК. 
Формовочный, арматурный, 
бетоносмесительный. сто-
лярный, полимерных матери-
алов. пластиковых окон цеха. 
Все это - его труд. Завод 
ЖБК-100 перешел на выпуск 
панелей 97 серии, началось 
широкое строительство с ее 
использованием. Минигаре-
ев возглавил звено по возве-
дению фундаментов. Кроме 
того, для стройки он овладел 
смежными специальностями 
- плотника, бетонщика, стро-
пальщика, газорезчика. 

Рабочие объекты Рината 
Рамазановича очень разноо-
бразны. Еще в 1983 году - Ком-
плекс очистных сооружений, 
позже - реконструкция Заво-
да строительных материалов, 
аэропорта. Другие объекты -
поликлиника Строителей, жи-

лые дома Прибрежной зоны 2, 
дома №23, 24, 25 в Юг микро-
районе. 

Одним из первых начал осва-
ивать монолитное строитель-
ство. С участием его звена по 
новой технологии построена 
трехэтажная автостоянка в 8 
микрорайоне. 

Сейчас работает на объекте 
СПК в квартале Центральном, 
где возводится современный, 
комфортный жилой дом по кра-
сивому. интересному проекту. 

Что строительство на его 
объекте идет по новой тех-
нологии, Ринату Рамазано-
вичу, похоже, нравится. Быть 
участником передового дела 
- то, по чему за прошлые 
годы успели заскучать, на-
верное, многие строители. 
Сварщику пришлось несколь-
ко поменять методы работы, 
что выражается, кстати, сло-
вами. очень напоминающими 
лексикон домохозяек: 

- Раньше мы варили, а те-
перь надо вязать. 

Строительство - суровые 
будни. Однако уходить из этой 
области Ринат Минигареев 
никогда не собирался. Вооб-
ще. работал только в двух ор-
ганизациях. 

- Искать, где же лучше, 
- это не по мне , - говорит 
он - Зачем? С т р о й к а - она 
везде с т р о й к а . Все объек-
ты о д и н а к о в ы е - все слож-
ные. И в с о в е т с к и е времена 
так было, и сейчас , А если 
строительная о р г а н и з а ц и я 
большая, то объемы будут. 

Сейчас уже не так легко ра-
ботать, как в молодые годы, 
но. видимо , останусь здесь 
и на пенсии . 

И хотя рассуждения Рината 
Рамазановича о собственной 
работе особенно жизнера-
достными не назовешь, но без 
доброго и совестливого от-
ношения к делу мастером не 
станешь, и этот факт в его тру-
довой биографии на стройке 
отмечают. 

Я знаю Рината Мини-
гареева давно, с 80-х. мы 
вместе, да еще Петр Егоров, 

старожилы здесь. - гово-
рит начальник строительно-
монтажного участка Татьяна 
Павлсвна Юрина. - Ринат 
Рамазанович - очень ответ-
ственный работник, и каче-
ство его труда никогда не вы-
зывает беспокойства. Все 
выполняет надежно, точно, 
красиво. Требовательный к 
себе человек, а также к чле-
нам бригады. Отличается 
еще смекалкой и трудолюби-
ем. что всегда важно. 

Минигареев пользуется за-
служенным уважением в кол-
лективе и о своем звене рас-
сказывает гораздо охотнее, 
чем о «личном вкладе». 

- Хорошо, что коллектив у 
нас уже устоявшийся. В звене 
все ребята молодцы; Бизякин. 
Бойко. . Молодых, конечно, 
маловато сейчас на стройке. 
Но мой сын - монтажник, кро-
ме того, учится в институте по 
специальности ПГС. Ему 24 
года А за время своей рабо-
ты я многих молодых обучил 

сварщиков, плотников, бе-
тонщиков, стропальщиков. И 
сейчас вот есть один ученик, 
ходит за мной везде. 

Учиться есть чему, и есть у 
кого. Минигареев не раз награж-
дался почетными грамотами и 
благодарственными ттисьмами 
администрации Нижневартов-
ска и родного предприятия, ему 
присвоено звание Почетный 
строитель Ханты-Мансийскою 
автономного округа-Юг ра. 

Ирина Шагалеева 
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« О ПЕРБЛБУШКЛ» 

что находилась на сцене. Остальные 
болельщики оказались тоже стара-
тельны. Например, группу поддержки 
Валентины Коротеевой составляли ее 
сверстницы, преклонного возраста 
женщины, тем не менее, вполне энер-
гичные, Они обращались к жюри с со-
временным. даже подростковым пиа-
ровским лозунгом -Выбор будет ваш 
удачен, ведь не может быть иначе-. 

Конкурс "Домашнее задание» пред-
ставлял собой кулинарный поединок. 
Ольга Сасина, по принципу «все ге- • 
ниальное просто», испекла настоя-
щий домашний хлеб. Другая бабушка 
решила удивить мантами Все блюда 
предназначались жюри, чему оно. 
похоже, было очень радо. И опять, 
несмотря ни на какие королевские 
коврижки своих соперниц, Ирина 
Юрченок получила высшую оценку. 
Ее торт «Югорский» на вид был очень 
красив, в остальном поверим жюри. 
Зрителям же досталось проверенное 
фирменное блюдо бабушки - булочки 
с изюмом. Ирина Игнатьевна сопро-
водила свои изделия специальным 
инструктажем. Оказалось, главный 
кулинарный принцип бабушки - хра-
нить блюдо в легкодоступном месте. 

Нужен ли в воспитании детей арти-
стический талант? Риторический во-
прос, посчитали организаторы и дали 
задание бабушкам рассказать сказку 
про Колобка в различных жанрах дра-
матургии - фантастика, боевик, мело-
драма, комедия, трагедия. Бабушки 
старались. Им помогали внуки, дети 
и другие соратники. Примечательно, 
что бабушка Юрченок грандиозной 
постановкой не увлеклась, а именно 
рассказала сказку трагически, как и 
было задано. Со вздохами, причита-
ниями о горестной судьбе незадачли-
вого Колобка. 

Звёздный час бабушек настал в по-
следнем конкурсе, где участницы пе-
ревоплощались в известных персон 

отечественного шоу-бизнеса. Конеч-
но, не обошлось без Аллы Борисовны 
Выходила на сцену и неробкая Лолита, 
и интеллигентная Эдита Пьеха. Образ 
Маши Распутиной, например, совер-
шенно раскрепостил одну из бабушек 
Ирина Юрченок выбрала для своего 
выступления песню Олега Газманова 
-Танцуй, пока молодой-. Перевопло-
тилась она удачно, немного, правда, 
стеснялся на сцене помогавший ей 
внук. Надо отдать должное «нашей» 
бабушке, она и границ пошлости не 
перешла, и в зануду не превратилась, 
а легко протанцевала эдаким заправ-
ским пацанчиком. 

И вот настал тот долгожданный мо-
мент, когда затрепетали сердца участ-
ниц в ожидании итогов. Председатель 
жюри Марианна Парфенова, начальник 
Управления по социальной политике и 
молодежным проектам, начала свое 
приветственное слово с очень жизне-
утверждающих мотивов: «Живем мы 
все лучше и лучше, а жизнь становится 
все тяжелей и тяжелей», - сказала она. 
Но никто в зале не был настроен на глу-
бокие размышления, потому что объя-
вили результаты соревнования. Супер-
бабушкой - 2008 стала... Остальным 
конкурсанткам тоже были присвоены 
почетные звания: бабушка-креатив, 
обаяние, шарм и так далее. Но самые 
догадливые уже поняли, что первой 
стала... Был еще приз зрительских 
симпатий, тоже важная награда. Одна-
ко победную приставку Супер получи-
ла, вполне заслуженно. Ирина Юрче-
нок. Ее группа поддержки разразилась 
триумфальными стенаниями и повто-
рила свои «магические» слова: «Ира -
класс, победа у нас!». Все-таки верная 
была у этих болельщиков установка. 

Ирина Игнатьевна поделилась с 
нами и своими впечатлениями, и вол-
нениями: 

- Конечно, очень приятно стать Су-
пербабушкой. Но и работа была еде-

Хочешь есть калачи, не лежи на печи 

лана большая Я представляю себе 
теперь, какая тщательная должна бы ть 
подготовка Знала бы об этом до кон-
курса. начала бы еще раньше, а то 
пришлось форсированно готовиться. 
- рассказывает Ирина Юрченок Ко-
нечно. спасибо тем. кто помогал, бо-
лельщикам. но основная нагрузка и 
ответственность ложится, конечно, на 
нас. конкурсанток. Рэп свой писала 
сама, придумывала визитку. Торт ис-
пекла специально для конкурса, так 
что. можно сказать, рисковала. На под-
готовку нужно было много времени, да 
где его взять, я ведь работаю, и внуком 
надо заниматься. 

Ирина Иг натьевна и на самом деле 
необыкновенная бабушка У ее внука 
сложились непростые обстоятельства 
в жизни Мальчика растила и воспиты-
вала Ирина Игнатьевна. Ее природный 
оптимизм и доброта не дали смирить-
ся с трудностями и опустить руки. И 
даже этот конкурс - еще одно свиде-
тельство ее неравнодушного сердца и 
энергичной натуры. 

Я ведь и в спортивных соревнова-
ниях участвую. - говорит Ирина Игна-
тьевна, - которые на предприятии и в 
ассоциации строителей проводят В 
состязаниях по армрестлингу. Раньше, 
правда, давно уже это было, участво-
вала в •выступлениях самодеятельно-
сти. Сейчас это не принято. 

стали узнавать на улице. Некоторые 
спрашивают: «А это не Вы в конкурсе 
"Супербабушка» победили?» «Нет. -
говорит, - не я-. "Ну так похожи», - не 
успокаиваются любопытные. 

Школа, в которой учится внук, тоже 
не прошла мимо громкого события. И 
теперь бабушка Юрченок, в общем-
то, человек далекий от серьезных по-
литических миссий и мероприятий, 
задействована в общественно важ-
ной акции, посвященной Году семьи, 
- «Мы вместе». 

Конкурс закончился, а супербабушка 
продолжает свои привычные занятия. 
Отправить внука в школу, проверить 
его уроки, накормить, приготовить не 
торт «Югорский», а что-нибудь менее 
праздничное, но не менее вкусное. А 
подарочный сертификат ждет своего 
часа, когда она пойдет и потратит его 
на самые важные нужды бабушкино-
го хозяйства: «Хорошие кастрюльки я 
присмотрела» 

О б р а з с о в р е м е н н о й б а б у ш к и 
в о в с е н е н а в е в а е т а с с о ц и а ц и й с о 
с к у ч н ы м и ч а с и к а м и в с о н н о й к о м -
н а т е , г у л ь к о й с е д ы х в о л о с и л и 
м о н о т о н н ы м д в и ж е н и е м в я з а л ь -
н ы х с п и ц . Не с л е з а ю щ и е с л а в о ч -
к и с т а р у ш к и - б о л ь ш а я р е д к о с т ь 
п о н ы н е ш н и м в р е м е н а м . П о ж и -
л ы е ж е н щ и н ы с е г о д н я с т р е м я т с я 
б ы т ь а к т и в н ы м и , д е я т е л ь н ы м и , 
в о с т р е б о в а н н ы м и . Б а б у ш к и и 
в н е ш н е м о л о ж а в ы , и п о р о й у п о р -
н о с о п р о т и в л я ю т с я т о м у , ч т о б ы 
и х п о з д р а в л я л и с Д н е м п о ж и л о -
г о ч е л о в е к а . В п о и с к а х э л и к с и р а 
м о л о д о с т и и х н е о с т а н а в л и в а е т 
н и р а з м е р п е н с и и , н и н е у м о л и -
м ы е п а с п о р т н ы е д а н н ы е . 

Самые «взрослые» вартовчанки даже 
имеют свой «профессиональный» кон-
курс, победа в котором - дело чести 
любой амбициозной бабушки. 

Лучшая среди них в этом году уже по 
традиции выбиралась предельно стро-
го и внимательно. По сути дела конкурс 
«Супербабушка - 2008» начался не на 
сцене, а во время предварительного 
отбора. Из всех бабушек, желающих 
соревноваться, выбрали только пять 
наиболее достойных. 

Нынешний конкурс примечателен 
для строителей, потому что в нем уча-
ствовала представительница отрасли 
- Юрченок Ирина Игнатьевна, свар-
щица арматурных сеток и каркасов 
Комбината строительных конструк-
ций Строительно-промышленной 
корпорации. 

Просто иметь внуков - недостаточно 
для Супербабушки. Она должна уметь 
многое. И нижневартовские бабушки 
продемонстрировали свои педагоги-
ческие, кулинарные, литературные и 
иные таланты. 

Задумчивые интонации Клавдии Шуль-
женко звучали со сцены, презентуя одну 
участницу, повествовательные стихи 
собственного сочинения - другую. О 
заботе дорогой бабушки говорили не 
только внуки, ее демонстрировали даже 
собачки, манекенщицы-любительницы 
в миниатюрных нарядах, выполненных 
золотыми руками хозяйки. Оптимистиче-
ская песня «А ну-ка, бабушка!» не давала 
скучать зрительному залу. Так участницы 
презентовали себя в визитных карточках. 
Максимальное количество баллов уже в 
первом задании набрала Ирина Юрче-
нок. Она, кстати, выступила в самом мо-
лодежном амплуа - читала рэп собствен-
ного сочинения. Пускай не Тимати, но 
зато Кобзону точно такого и не снилось. 

Задание на знание детской литера-
туры, не такое уж простое, осилили не 
все бабушки. «Неопознанной», напри-
мер, осталась сказка про Емелю. Но 
бабушка Юрченок справилась на «от-
лично» с этим испытанием, как, впро-
чем, и со всеми последующими. 

Заметно было, что у Ирины Игна-
тьевны прекрасная группа поддерж-
ки, которая кричала, свистела, вопи-
ла, скандировала победные лозунги, 
размахивала портретами участницы, 
неистовствовала. Такая голосовая 
помощь из зрительного зала несо-
мненно придавала уверенности той, 

шш и) ш ы ' 
и| арматурные! сетки] 

Ирина Шагалеева 
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ОВЕН (21.03-20.04). 

%

ч На этой неделе вас бу-
дут переполнять твор-
ческие идеи и замыслы. 
Вам понадобятся еди-

. 1 номышленники. которые 
помогли бы их воплощению в жизнь 
Прислушивайтесь к голосу интуиции: 
это позволит избежать многих оши-
бок и приблизит вас к исполнению за-
ветного желания 

ТЕЛЕЦ ( 2 1 . 0 4 - 2 1 . 0 5 ) . 
1 Отдыхайте, пока есть воз-

[ У Й И к ) ! можность. Такой возмож-
ности нет? Тогда имейте в 
виду, что вам крайне труд-
но будет сосредоточиться 

на текущих делах, а уж о новых пред-
приятиях и говорить нечего 

БЛИЗНЕЦЫ 
( 2 2 . 0 5 - 2 1 . 0 6 ) . 
На этой неделе постарай-
тесь получить от жизни 
удовольствие, откройтесь 

1 ' для новых возможностей и 
встреч. Во вторник позаботьтесь о бу-
дущих важных делах. 

О С Т А Л Ь Н О Е В А М Р А С С К А Ж У Т ЗВЕЗДЫ 
РАК ( 2 2 . 0 6 - 2 2 . 0 7 ) . 
На этой неделе вы можете 
проявить полный спектр 
своих талантов, хотя вам 
довольно часто придется 

заниматься рутинной ежедневной ра-
ботой Не стоит вступать в новые дого-
ворные обязательства, даже кажущие-
ся весьма выгодными. 

ЛЕВ ( 2 3 . 0 7 - 2 3 . 0 8 ) . 
На этой неделе желатель-
но избегать импульсив-
ности и постарайтесь не 
допускать в своем пове-

дении непоследовательности. Если вы 
обойдете эти подводные камни, то ат-
мосфера вокруг вас гармонизируется 
и принесет жизненное успокоение 

ДЕВА ( 2 4 . 0 8 - 2 3 . 0 9 ) . 
Накопленные силы при-
годятся для интенсивной 
и плодотворной работы, 
только рассчитывайте на-

грузку. хоть сколько-нибудь соотнося 
ее со своими возможностями. Сил-то, 
может, и хватит, но времени в сутках 
больше не станет. 

( т * ^ ВЕСЫ ( 2 4 . 0 9 - 2 3 . 1 0 ) . 
д 7 \ Д И Если вам удастся совме-

стить мягкую дипломатич-
I \ ность, необходимую на 

' этой неделе, с целеустрем-
ленностью, никакая трудность перед 
вами не устоит. В понедельник возможно 
поступление интересного предложения, 
но не стоит торопиться его принимать. 

СКОРПИОН ( 2 4 . 1 0 - 2 2 . 1 1 ) . 
Проблемы на работе бу-
дут решены «малой кро-
вью», поэтому вам пред-
стоит осмыслить свой 
успех и понять, как еще 
раз повторить его. Поста-

райтесь не ускорять решение вопро-
сов, связанных с работой. 

СТРЕЛЕЦ (23 .11-21 .12) . 
На протяжении этой не-
дели вам желательно за-
ниматься только мелкими 
делами повседневного 

Еиримсро. гЕсли есть возможность, по-
пытайтесь избегать контактов и стол-
кновений с начальством. 

\ КОЗЕРОГ 
| (22.12-20.01). 

Ч Л ч Вы можете столкнуться с 
р Л Ь к ^ неким обстоятельством, 

которое изменит вашу 
жизнь. Попытайтесь заниматься де-
лами, не претендующими на глобаль-
ность, так как повышенная активность 
на этой неделе нежелательна. 

ВОДОЛЕЙ 
( 2 1 . 0 1 - 1 9 . 0 2 ) . 
В понедельник бьющие 
через край эмоции могут 
все разрушать на сво-
ем пути, поэтому лучше 

придержать это вулканическое со-
стояние. Постарайтесь не ввязы-
ваться в споры. 

^ РЫБЫ ( 2 0 . 0 2 - 2 0 . 0 3 ) . 
у | На этой неделе самое 

время выяснить суть на-
копившихся у вас про-

^ ^ ^ блем. В понедельник 
' ' стоит поразмыслить о 
перспективах и, определившись, начи-
нать спокойно действовать. 
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I ЖИЗНЬ) ЛЮБЛЮ] 
Фамилия строителя, о кото-

ром мы расскажем в рубрике 
-Наш человек*, неоднократно 
помогала ему на родине. Олим 
Камалое - однофамилец перво-
го секретаря республиканско-
го комитета КПСС Каракалпа-
кии. Потому госавтоинспекторы 
лишний раз не придирались, а в 
тех службах, где попасть на при-
ем можно было только по запи-
си, пускали в первую очередь. 

В Нижневартовск Олим Атаевич 
приехал в 1986 году, до этого жил. 
как сам называет узбекскую сто-
лицу, в Солнечной Бухаре. В се-
мье было семь детей, он средний. 
Закончив школу, поступил в ПТУ 
учиться на штукатура-маляра. Ра-
ботал на отделке домов, понял, что 
эта профессия - не для него. По-
том была армия, а после - рестав-
рация памятников и старинных 
зданий. Тогда и окунулся в исто-
рию, тогда и начал называть Узбе-
кистан Солнечной Бухарой. Еще 
какое-то время был механиком в 
самолетах АН-2, которые в совет-
ские времена опрыскивали хлоп-
чатник. Для чего? Для того, чтобы 
листья тяжелели и опадали, в этом 
случае комбайну проще работать. 

- Каторга, - так отзывается о 
днях в авиации Олим Камалов. -
Дома бываешь месяца два-три за 
весь год. 

Собрался и по комсомольской 
путевке поехал осваивать Север. 
С ним еще 114 человек прибыло в 
Нижневартовск, в том числе и бу-
дущая жена Олима Атаевича. Вот 
в этой поездке и познакомились. 
Судьбоносное было путешествие. 
Приехал и остался. Сначала мон-
тажником в СМУ-5 поработал, а 
потом пришел в «Высотник». 

- Пришел навсегда, - говорит 
Олим Камалов. - Нашел то ме-
сто, где себя человеком чувствую. 
Коллектив хороший, а для многих 
людей - это больше, чем деньги и 
престиж. Для меня точно так. И на-
чальство как к человеку относит-
ся, выслушает, если проблема ка-
кая, поможет. 

Да и сама работа по душе. Олим 
Атаевич называет свое слесарное 
дело творческим. 

- Если каждый день борщ да 
борщ,, так и не рад будешь, - рас-
суждает Камалов. - Так и в работе, 
чтобы мне кабину лифтовую укре-
пить, сначала надо продумать, как 
это сделать. 

Где подварить, где подмазать, 
где деревянное обрамление лиф-
та на металлическое поменять. То 
укрепить в шахте тумбы бетонные, 
чтобы не шатались, то полы после 

монтеров разбитыми остались, 
залить надо. 

Сегодня Олим Атаевич и осталь-
ные работники строительной бри-
гады именно этим и занимаются. 
Они же и свою производственную 
базу построили. Сейчас электрики 
ПК «Высотник» там двигатели ре-
монтируют. Сделали двигатель, от-
правили на дом. лифты в это время 
не простаивают. 

И токари так же. Придут, по-
смотрят, где что подремонтиро-

! вать, помозгуют, замеры сдела-
е т и на базу едут. Заготовочки 

по-быстрому смастерят и уже с по-
луфабрикатами - на объект. Нена-
долго отключат систему, иногда и 
за полчаса свое дело сделают, и 

I вновь поехали пассажиры в обнов-
] ленном лифте. Сейчас Олима Ата-
; евича перебросили со строитель-

ного участка на монтаж лифтов в 
новостройках. Много знает, много 
умеет, работы не боится. Да и об-
щий язык со всеми находит. Неда-
ром языков шесть сходных знает: и 
таджикский, и узбекский, и татар-
ский, и афганский, и русский, ко-
нечно. Словом, для многих коллег 
- свой человек. 

Свой он и в донорской среде. 
«Почетный донор России» - тако-
го звания Олим Камалов удосто-
ился три года назад. А это - мини-
мум 40 кровосдач. И удивительно 
в этой истории не количество за-
боров плазмы, а то, что резуль-
таты всех анализов у доброволь-
ца хорошие. Ведь Олим Атаевич в 
свое время восстанавливал тер-
риторию Чернобыля. 

В 1989 нижневартовским во-
енкоматом был призван на лик-
видацию аварии на Чернобыль-
ской АЭС. Строил там лаборато-
рию. Вспоминает, как только по 
определенным тропинкам ходить 
разрешалось, где доля радиации 
чуть меньше была. Шаг вправо, 
шаг влево, и как в той поговорке. 
Не буквально расстрел, конечно, 
а болезни, что долго прожить не 
дадут. Но о том времени говорить 
Олим Атаевич не любит. 

- Если на этом зацикливаться. -
говорит. - То хоть сегодня ложись 
и умирай. А я человек веселый и 
оптимистично настроенный. Ныть 
и гундеть не люблю. Считаю, чем 
меньше думаю о плохом, крепче 
сплю. Даже в доноры пошел, все-
му наперекор. У меня и мама и 
отец веселые были, жизнелюби-
вые. И я такой. И хочу, чтобы дочки 
унаследовали эту черту характе-
ра. Я жизнь люблю, и жизнь меня, 
кажется, тоже. 

Татьяна КРИШТАЛЬ 
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СТРОИТЕЛЬ НИЖНЕВАРТОВСКА 

На повестке див два основных 
вопроса Во-первых, формирова-
ние системы саморегулируемых 
организаций в строительстве ко-
торые должны стать замоюй си-
стеме лицензирования 

Из доклада Президента Россий-
ского Союза строителей Вмгторв За-
бе/мна стало известно, что на бвэе 
региональных Союзов (Ассоциация) 
строителей уже сформированы не-
коммерческие партнерства под цели 
СТО на территории двух третей объ-
ектов Российской Федерации, гада-

ть необходимые для внесения в го-
сударственный реестр саморегули-
руемых организаций Словом, стро-
ительная отраоъ готова, к практиче-
скому переходу иа систему саморе-
гулирова»*» с 1 января 2009 года 

Вместе с тем. все представите-
ли Союзов и Ассоциаций обратились 
к Министру регионального разви-
тия РФ Виктору Басаргину с прось-
бой оказать содействие в реализа-
ции Федеральною закона До о а 
пор еще не утвержден орган над-
зоре и орган ведения реестре СТО, 
не утвержден перечень видов ра-
бот, оказывающих влияние на надеж-
ность и безопасность строительства 
Это может существенно повлиять на 
работу по завершению построен» 
системы саморегулируемых органи-
заций в строительной отрасли а на -
ме-оямс законом сроки 

АНТИКРИЗИСНЫЕ МЕРЫ 
На том же заседании Сове-

та Российского Союза с троите -
в речь о текущей ситуа-

Достроят купленную 
квартиру или ие достро-
ят? Пропадут вложен-
ные в будущую недвижи-
мость деньги или,напро-
тив, превратятся в вы-
годно окупившиеся ин-
вестиции? Эти вопро-
сы сейчас волнуют го-
рожан, вложивших день-
ги в строительство жи-
лья, в связи с развернув-
шейся в стране и мире 
сложной финансово-
экономической ситу-
ацией. Те же вопросы, 
что волнуют дольщи-
ков, строителям задава-
ли и депутаты городской 
Думы во время выездно-
го совещания на город-
ских строительных пло-
щадках. -Начатое завер-
шим», - уверенно говорят 
строители. Обязатель-
ства, которые уже взяты, 
в этом году однозначно 
будут выполнены. 

В этом году в Нижневартов-
ске будет сдано не менее 120 
тысяч квадратных метров жи-
лья А это значит, полторы ты-
сячи семей улучшат свои жи-

В И Н О Ю » 
шштшш 

лисиные условия Если учесть, 
что в большинстве с в о е м это 
молодые семьи, которые се-
годня живут с родителями, то 
их переезд решит квартир-
ный вопрос и у молодежи, и у 
их пап и мам. Соответственно, 
количество семей , у которых в 
2008 -ом году условия прожи-
вания стали или станут лучше, 
умножается на два 

Из 120 тысяч квадратов, за-
планированных к сдаче в 2008-
ом, 101 тысяча уже введена 
в эксплуатацию Финансовая 
ситуация д н я сегодняшнего не 
повлияет и на ввод оставших-
ся двух десятков квадратных 
метров. Заместитель главы го -
рода по строительству Вик-
тор Оголев во время рейда по 
стройкам сказал: 

работы в условиях финансового 

В преодолении кризиса были 
редложеиы следующие меры 

» Заморозка тарифов есте-
'венных монополий (энергетиче-

;*их. транспортных и др ) на пери-
од кризиса в нашей стране 

2 Проработка и реализация ком-
плексных мер кредитной (финан-
совой) поддержки предприятий 
строительного комплекса 

3 Увеличение финансирования 
строительства жилья за счет феде-
рального и региональных бюджетов, 

4 Упрощение доступа « ресур-
сам, необходимым для строитель-
ства а именно земельные участки, 
вплоть до бесплатного целевого 
предоставления земли для целей 
социального массового жилищно-
го строительства, энергоподклю-
чение кредитный ресурс 

Правительство Югры тоже вклю-
чилось в поиск решений по выходу 
из кризисной ситуации, с целью не 
допустить дестабилизации обста-
новки в сфере строительства 

Как отметил заместитель Предсе-
дателя Правительства автономного 
округа по вопросам строительного 
комплекса Алексей Сафиоллин. по 
этому вопросу было проведено не-
сколько заседаний с участием пред-
ставителей муниципальной власти, 
банковского сектора, организаций-
членов Союза строителей Югры 
Обсуждены вопросы создания при-
емлемых условий кредитования 
предприятий-застройщиков и под-
держки ипотечной программы 

Кроме того, по словам заме-
стителя Председателя Правитель-
ства по вопросам инвестиций и ин-
новаций Кирилла Морозова, в на-
стоящее время Правительство ве-
дет переговоры с крупнейшими за-
рубежными и российскими банка-
ми по вопросам привлечения до-
полнительных кредитных ресур-
сов на реализацию ряда окружных 
программ Например, обсуждается 
возможность получения автоном-
ным округом денежных средетв (по 
ставкам ниже рыночных - от 5 до 
12% на срок 7-10 лет), которые бу-
дут осваиваться в 2009 году по ре 
-иональиой программе ипотечного 
Жилищного кредитования и стро-
ительства в Юг ре детских дошколь-
ных учреждений 

Информация гкщ о говлема 
по материалам сайга 

-Союза строителей Югры-

- На вводе домов этого года, 
а они были профинансирова-
ны и оплачены, кризис не чув-
ствуется. Он может отразиться 
на возведении домов, которые 
находятся в начальной стадии 
строительства 

Во время этого выезда на 
объекты жилищного стро-
ительства перед депутата-
м и предстала довольно ра-
дужная картина Работа кипе-
ла на всех стройках. Впрочем, 
в этом нижневартовцы убеж-
даются ежедневно. В о д н о м 
месте рабочие уже вставля-
ют окна, в д р у г о м - забивают 
сваи, в третьем - прокладыва-
ют коммуникации и возводят 
специальные заборы, начиная 

11 новые стройки . 

В жилом доме №1 в кварта -
I ле Молодежный, который толь-
| ко начала строить Строительно-

промышленная корпорация, 
из 348 квартир уже реалиэова-

Л но 43. По проекту жилье в этом 

доме просторное Площадь од-
нокомнатных квартир больше, 
чем двухкомнатной в советских 
пятиэтажках, около пятидесяти 
квадратных метров. Цена одно-
го квадрата в доме колеблется 
от 43 до 57 тысяч рублей в за-
висимости от общей площади 
квартиры и этажа, на котором 
квартира располагается. Как 
говорится, «оптом дешевле» 
Метр в трехкомнатной кварти-
ре стоит дешевле, чем в одно-
комнатной. К тому же цена жи-
лья будет меньше, если чело-
век оплатит всю сумму сразу. 
Общая стоимость этого много-
уровневого дома с подземным 
паркингом 1 миллиард 250 мил-
лионов рублей. Строители уве-
рены. что жилой комплекс бу-
дет построен, и они не подве-
дут тех, кто уже купил или еще 
купит у них жилье. Как дополни-
тельный плюс отметили депу-
таты наличие в этом доме, рас-
положенном в центре города -

Т р и н а д ц а т ь м и л л и а р д о в р у б л е й -
п р е д п о л о ж и т е л ь н о , т а к и м б у д е т д о -
х о д Н и ж н е в а р т о в с к а • с л е д у ю щ е м 
г о д у . С у м м у о з в у ч и л и на т р а д и ц и о н -
н ы х г о р о д с к и х с л у ш а н и я х п о с л у ч а ю 
п р и н я т и я б ю д ж е т а г о р о д а на 2 0 0 0 
г о д и п л а н о в ы х на 2 0 1 0 - 2 0 1 1 г о д ы 
На с л у ш а н и я х п р и с у т с т в о в а л о 7 3 че 
л о в е к а : д е п у т а т ы Д у м ы , п р е д с т а в и 
т е л и г о р о д с к о й а д м и н и с т р а ц и и , 
м е с т и т е л и и н а ч а л ь н и к и д е п а р т а м е н 
т о в , ж и т е л и Н и ж н е в а р т о в с к а . З а д а т ь 
и н т е р е с у ю щ и й в о п р о с д о з а с е д а н и я 
в а р т о в ч а н е м о г л и , н а п и с а в з а п и с к у 
и л и с д е л а в з а п р о с н а о ф и ц и а л ь н о м 
с а й т е а д м и н и с т р а ц и и . 

Всего на р а с с м о т р е н и е было предло-
жено девять тем, поднятых горожанами . 
Несмотря на нестабильность в э кономи -
ке, власть и вартовчане едины в жела-
нии решать важнейшие в о п р о с ы в опти-
мистичном ключе. По словам замести -
теля главы города по финансам Татья-
ны Яковлевой, бюджет с ф о р м и р о в а н с 
учетом увеличения доходов с 13 мил-
лиардов рублей в 2009 году до 15-ти в 
2011-м . Основным и с т о ч н и к о м доходов 
по -прежнему останутся налоги от физи-
ческих лиц В 2009- м эти начисления со-
ставят порядка четырех миллиардов ру-
блей В целом, основные расходы в буду-

ШШШ обсудили] бюджету 
щ е м году предстоят на социальную сфе-
ру, а это более девяти миллиардов ру-
блей, ЖКХ более миллиарда, включая 
капитальный ремонт ж и л и щ н о г о фонда 
и благоустройство города, здравоохра-
нение - более двух миллиардов и с т р о и -
тельство. 

Итак перейдем к темам, обозначен-
ным вартовчанами Д о м в 10Б микрорай-
оне должен строиться. Все с р о к и начала 
возведения объекта уже давно прошли. 
Как быть тем. кто уже заплатил за кварти-
ры в этой многоэтажке? Этот вопрос был 
одним и з девяти, заданных жителями По 
словам начальника Управления по рабо-
те с общественностью и молодежными 
проектами администрации города Мари-
анны Парфеновой, строительство д о м а в 

10 Б микрорайоне сдвинулось с мертвой 
точки. Подготовка площадки идет доволь-
но быстрыми темпами. Работы непосред-
ственно по возведению объекта начнутся 
уже в конце ноября. При этом, с р о к и вво-
да объекта, а также стоимость квадратно-
го метра жилья в д о м е останутся такими 
же. как и было запланировано 

Д о 2013 года в Нижневартовске поя-
виться сразу несколько новых объектов. 
О м с к и м и проектировщиками разрабо-
тан проект центральной больницы Возве-
сти ее в Нижневартовске планируют в те-
чение ближайших пяти лет. На строитель-
ство объекта потребуется около четырех 
миллиардов рублей 

Предполагается в ближайшие два года 
ввод десяти новых детских дошкольных 
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СТРОИТЕЛЬ НИЖНЕВАРТОВСКА 

Е Ш Е М Я Ш Ш 
читай, в центре транспортных 
развязок, подземной парковки 
И хотя ее строительство требу-
ет дополнительного времени, 
дело того стоит 

В так называемом «югос-
лавском» д о м е на пересече-
нии улиц Таежной и Мусы Джа-
лиля уже все 238 квартир про-
даны. С р о к и сдачи этой высот-
ки затянулись, и чтобы уско-
рить процесс , строители ре-
шили добавить рабочих на 
этой стройке Д о м планиру-
ется вводить в эксплуатацию 
по секциям, начиная с дека-
бря 2008 - го года. Последние 
д о л ы ц и к и получат с в о и ключи 
в феврале будущего года 

Сдвинулись и сроки сдачи 
социального кирпичного дома 
№ 4 в квартапе Молодежный. 
Но два подъезда в ЗАО «Жил-
строй - обещают достроить в 
этом году Три секции будут за-
селены в 2009-ом. Во все 106 
квартир этого кирпичного дома 
в центре города переедут се-
мьи из ветхих двух этаже к. От-
метим, что э ; социальное жи-
лье будет сдано с отделкой. 

Итог поездки вполне можно 
назвать позитивным: стройки в 
Нижневартовске не останови-
лись. как. например, в Москве 
или Новосибирске Возведение 
новых квадратных метров идет 
в соответствие с принятыми го-
родской и окружной властью 
планами. Тем не менее, сами 
строители сегодня смотрят в 
будущее скорее с тревогой, не-
жели с оптимизмом. Два основ-
ных источника финансирова-
ния новых проектов сегодня 
практически не работают. Бан-
ки серьезно ужесточили усло-
вия ипотечного кредитования 
россиян и кредитования самих 
строительных предприятий. Да 
и сами потенциальные поку-
патели не торопятся с заклю-
чением договоров: не понят-
но пока, что будет дальше Ге-
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нералы1ый директор 
ЗАО - Нижневартовск-
строидетапь- Евге-

I ний Куролаткин сооб-
щил, что из-за резко-
го падения спроса на 
новые квартиры он 
даже был вынужден 
снизить цены Еще 
месяц назад средняя 
цена за квадратный 
метр составляла 50 
тысяч рублей за ква-
драт. а сейчас упала 
до 45 -46 тысяч. И это 
при рентабельности 
18-20%. Такая при-
быль мала для с тро -
ительной отрасли 
и не дает достаточ-
ной возможности для 
развития предприя-
тия. На будущий год 
объемы строитель-
ства компании сокра-
тятся в 4 раза, заявля-
ет Евгений Иванович 

Точное развитие ситуации 
в строительном комплексе в 
2009-ом году специалисты не 
прогнозируют По словам пред-
седателя постоянной депутат-
ской комиссии по городско-
му хозяйству и строительству 
Д у м ы города Нижневартовска 
Леонида Дольникова. полного 
оптимизма нет. сегодняшнее 
экономическое положение в 
стране в первую очередь отра-
жается на строительном ком-
плексе. Ситуация осложняется 
еще и тем. что, поверив в заяв-
ления властей разных уровней 
о всемерной поддержке строи-
тельного комплекса и государ-
ственном решении жилищной 
проблемы, строители нема-
ло потратились на модерниза-
цию производства и наращива-
ние мощностей. Привлекались 
инвестиции, брались кредиты. 
Насколько это все будет вос-
требовано сегодня и завтра 9 

Как расплачиваться с инвесто-
рами и банками при возмож-
ном падении объемов строи-
тельства? При этом снижение 
цен на квадратный метр если и 
произойдет, то лишь в столице, 
в Москве В регионах же цена 
квадрата недалеко ушла от его 
себестоимости, и резерва для 
удешевления практически нет. 

Администрация города при-
лагает огромные усилия, чтобы 
выйти из ситуации с минималь-
ными потерями. В сохранении 
стабильной обстановки на стро-
ительном рынке заинтересова-
ны и окружные власти. На всех 
уровнях сегодня принимаются 
меры для решения проблемы 

Сегодня в городе есть уве-
ренность. что те квартиры, ко-
торые уже профинансирова-
ны и должны быть сданы в бли-
жайшие месяцы, достроят. А 
вот перспективы следующего 
года по строительству домов в 
условиях сегодняшней эконо-
мической ситуации не до кон-
ца ясны. Стройки нулевого цик-
ла. которые еще не имеют до-
говорных обязательств, могут 
быть заморожены. Однако, при 
поддержке окружных и город 
ских властей строители наде-
ются справиться с временны-
м и трудностями. Ведь замора-
живание объектов невыгодно 
прежде всего покупателям. По-
сле того, как ситуация стаби-
лизируется. может возникнуть 
нехватка жилья, и цены соот-
ветственно поползут вверх. 

учреждений, на возведение дошкольных 
учреждений будет потрачено более мил-
лиарда рублей. Планируется строитель-
ство новой детской школы искусств , спе-
циализированного спортивного центра, 
водозабора на реке Вах, а также возрож-
дение здания клуба «Крылья Самотлора». 

Один из горожан задал вопрос «Часто в 
СМИ указывают квадратные метры постро-
енного в городе жилья, а не количество но-
вых квартир. Сколько семей в 2009 году бу-
дет переселено из ветхого фонда в капи-
тальные квартиры?- Отвечая на этот вопрос, 
начальник отдела по реализации программы 
работы с населением города Департамента 
ЖКХ Ренат Назмутдинов отметил тот факт, 
что сегодня главой города Борисом Хохря-
ковым утвержден список домов, подлежа-
щих сносу, - это 57 объектов На данный мо-
мент в ветхих и непригодных для жилья по-
мещениях проживает 581 семья По словам 
специалистов, переселить всех в этом году 
не получится. Но. в ближайшие два года ре-
шить проблему вполне реально Только в 
октябре снесено 32 непригодных для про-
живания дома, и уже переселено 132 семьи 
в новый дом в квартале за улицей Ханты-
Мансийской В планах на ближайшие два 
месяца снос еще 43 зданий 

С Т Р О И Т Е Л И 
Б Ь Ю Т М И Р О В Ы Е 

Р Е К О Р Д Ы 
В формовочном цехе меня-

ет движки, а на спортивной аре-
не побеждает соперников. На 
стройке внемлет урокам меха-
ника, в спорте - тренера Игоря 
Горшкова. 

В первенаве мира среди юни-
оров по самбо 1988-1989 г.р Эль-
шан Кемраи оглы Агаев. слесарь-
ремонтник ЗАО -Нижневартовск-
стройдеталь* стал бронзовым при-
зером Соревнования самбистов 
проходили в Ташкенте, участвова-
ли команды из 33 стран мира 

Вес Альшана - 57 килограммов, 
в его весовой категории было 20 
спортсменов, 17 из ник строитель-
самбист обошел в честной борь-
бе После школы Эльшан поступил 
в нефтяной техникум, чтобы стать 
механиком, потом устроился тока-
рем в строительное предприятие 
Сейчас молодой человек не знает, 
чему отдать предпочтение спор-
ту или выбранной специальности 
Пока старается не отвлекаться на 
эти мысли Спортивная карьера в 
гору пошла, надо тренироваться 
Сейчас Эльшан на сборах в Верх-
ней Пышме, готовится к россий-
ским соревнованиям, будет высту-
пать за внутренние войска В ком-
пании входят в его положение, от-
пускают в тренировочные поездки 

- •В другом предприятии давно 
бы с работы выгнали - говорит Эль-
шан Кемран оглы Агаев - А здесь с 
пониманием относятся, даже вот в 
газету написать решили Спасибо-

НЕ Х Л Е Б О М Е Д И Н Ы М 
В Нижневартовске выбирают 

будущие памятники. Один из 
них должен появиться на коль-
це по улицв Чапаеве, название 
ему уже есть - «Дружбы наро-
дов». Второй памятник будет 
посввщеи комсомольцам. 

В школе искусств №1 прошла 
выставка эскизных проектов, спе-
циально для того, чтобы вартовча-
не ознакомились с конкурсными 
работами скульпторов из Москвы. 
Перми. Октябрьского (Башкорто-
стан) и Тюмени 17 профессиона-
лов из этих городов решили уве-
ковечить свое имя и оставить соб-
ственное рукотворное произведе-
ние на улицах столицы Самотлора. 

Вот рисунки для стелы на коль-
це. Металлические конструкции, 
стеклянные сферы, бронзовые 
изваяния. Горожане присматри-
вали будущий памятник с точ-
ки зрения красоты. Специалисты 
оценивали эскизы одновремен-
но по нескольким критериям. Со-
оружение должно быть монумен-
тальным. Высота - не менее де-
сятка метров Необходимо так же 
продуманное благоустройство 
всей территории А ешё привет-
ствуется подсветка сооружения 

Таким образом, считают архи-
текторы. можно сразу двух зай-
цев убить Во-первых, красивое 
оформление монумента, во-
вторых, яркое освещение лишний 
раз напомнит водителям о прави-
лах движения в ночное время. 

Жанна КАРЯКИНА 

А вот насчет памятника комсо-
мольцам высказывались совсем 
другие пожелания Жители Нижне-
вартовска считают, что он не дол-
жен быть кричащим Главное вну-
треннее содержание 

Все конкурсные работы были вы-
ставлены под номерами, что слу-
жило своеобразной гарантией не 
предвзятости судей вартоечане 
могли оставить свой голос в госте-
вой книге либо на сайте админи-
страции Нижневартовска где вы-
ложены фотографии всех проектов 

Подготовила Ольга ЛУТКОВА 
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Она стала первой непрофильной компанией, вступившей а Западно-Сибирскую ассо-
циацию строителей. Вступила для того, чтобы знать проблемы строительного комплекса, 
как говорится, изнутри. Знать для того, чтобы помогать грамотно обходить острые углы. 
Речь идет о фирме -Нефтьаудит», которая оказывает предприятиям города консульта-
ционные услуги. Юрист, бухгалтер, аудитор - если компания не очень крупная, содер-
жать своих таких специалистов экономически бывает неэффективно. В этом случае как 
раз лучше воспользоваться знаниями профессионалов консалтинговой фирмы А здесь 
«Нефтъаудит»- лидер на рынке Нижневартовска и не только Нижневартовска. 

За последние несколько 
лет законодательство, ре-
гулирующее труд лиц, ра-
ботающих в нашем регио-
не, претерпело значитель-
ные изменения, которые 
во многом коснулись прав 
и предоставляемых работ-
никам льгот и гарантий. 

В частности, это касает-
ся районного коэффици-
ента, процентной надбав-
ки, льготного отпуска и со-
кращенного рабочего дня 
для женщин. 

Но обо всем по порядку. 

конодательством, для того 
чтобы обеспечить сохране-
ние ранее действующего 
районного коэффициента к 
заработной плате в разме-
ре 1,7 Однако, это все-таки 
рекомендация. 

Размер процентных 
надбавок 
Процентная надбавка к за-

работной плате работающим 
в районах Крайнего Севера 
и приравненных к ним мест-
ностях выплачивается в со-
ответствии со ст. 315, 317 ТК 

Компенсация расходов 
стоимости проезда к месту 
использования отпуска 

Что же касается так называе-
мого -льготного отпуска- для се-
верян, то ранее, до 31.08.2004 
года, лица, работающие в райо-
нах Крайнего Севера и прирав-
ненных к ним местностях, име-
ли право на оплачиваемый один 
раз в д ва года за счет организа-
ций проезд к месту использова-
ния отпуска на территории Рос-
сийской Федерации и обратно 
любым видом транспорта, в том 
числе личным (кроме такси), а 
также на оплату стоимости про-

ИЗМЕНЕНИЯ! 
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Сегодня ООО -Нефтьаудит- готовит 

пакет документов на очередной ежегод-
ный конкурс «Лидер бизнеса Югры». Эта 
престижная премия вручается лучшим из 
лучших Торгово-промышленной палатой 
и объединением работодателей Ханты-
Мансийского округа. В 2005 - м году фир-
ма заняла третье место в номинации «Фи-
нансы и консалтинг». Третье, но совер-
шенно почетное, потому как бороться 
за пальму первенства пришлось с таки-
ми финансовыми гигантами округа, как 
Ханты-Мансийский банк. В 2007-м году 
«Нефтьаудит» была уже на второй сту-
пеньке пьедестала, уступив лишь сургут-
ской компании оценщиков,, на этот раз в 
номинации «Юриди-
ческие услуги и кон-
салтинг». Вот так по-
тихоньку движутся к 
титулу победителя. 
Хотя, правильнее бу-
дет сказать, не поти-
хоньку, а поступенча-
то. Ведь фирме еще 
нет и 10 лет. И такой 
успех. 

С момента созда-
ния компания доби-
вается неуклонного 
ежегодного увеличе-
ния объема оказыва-
емых услуг. Такие ре-
зультаты позволяют 
занять лидирующие 
позиции среди кон-
салтинговых органи-
заций Юфы и закре-
питься в 20 крупней-
ших консалтинговых фирм Уральского фе-
дерального округа. Нацеленная на резуль-
тат работа команды профессионалов по-
зволила ООО «Нефтьаудит» стать ведущей 
консалтинговой компанией Нижневар-
товска, что подтвердили данные рейтин-
га, проводимого аналитическим центром 
журнала «Эксперт Урал». 

40 договоров на обслуживании сейчас 
находится в фирме «Нефтьаудит». В 10 раз 
больше, чем в период становления этой ор-
ганизации. Владимира Бучельникова, ди-
ректора фирмы, можно назвать руководи-
телем новой формации. Способы развития 
бизнеса он изучает по западной литерату-
ре, в работе активно использует электрон-
ные технологии, Интернет. Сайт компании, 
расположенный по адресу илллу.пеЯашМ.ш. 
прост в использовании и информативен. В 
28 лет Бучельников уже открыл собствен-
ную фирму, превратив ее в лучшую консал-
тинговую компанию в Нижневартовске. И 
помогли ему в этом не связи и знакомства, 
не папины денежки, а личное трудолюбие и 
целеустремленность. 

Уроженец Новокузнецка, выпускник юр-
фака Томского государственного универ-
ситета, Владимир Бучельников с Нижне-
вартовском познакомился благодаря биз-
несу, но не юридическому. Прадприимчи-
вый молодой человек занимался метал-
лопрокатом. А после окончания вуза не-
скольких лет работы юристом он решил 
открыть здесь свое дело. 

- Я специально приехал в Нижневартовск, 
провел здесь почти три недели, изучая ры-
нок. Выяснил, чю есть ниша для развития 
такого направления как оказание юридиче-
ских услуг бизнесу. Создал фирму. В 99-м 
году, когда я только начинал набирать кли-
ентуру, многие руководители предприя-

, . тий говорили: а зачем нужны 
юристы? К чему судиться, на-
пример, с поставщиками или 
подрядчиками? Если они об-
манули, подвели, ю надо не 
юристов, а бандитов вызы-
вать и разбираться. Такие 
были понятия. Так чю прихо-
дилось доказывать необхо-
димость нашею существо-
вания. А в последнее время 
все изменилось. Теперь мод-
но всем иметь штатного юри-
ста, даже небольшим фир-
мам. Я могу сказать с уверен-
ностью, если численность 
организации до ста чело-
век, то без постоянного юри-
ста вполне можно обойтись 
и доверить юридическое об-
служивание по абонентскому 
договору организации, ана-
логичной нам. 

Меньше чем за 10 лет фирмой проделан 
немалый путь от небольшой юридической 
фирмы до регионального центра аудита 
и правового консультирювания. Сегодня 
здесь работают грамотные юристы, ауди-
торы и бухгалтеры. В месяц только судеб-
ных прюцессов по пять-шесть штук бывает. 

В основном «Нефтьаудит» помогает сво-
им клиентам в делах с недобросовестными 
подрядчиками Несвоевременные расчеты, 
споры по объемам выполненных работ. Кон-
сультируют • нефтеаудиторы» и по вопро-
сам налогообложения. Если руководство 
предприятия не согласно с данными нало-
говой провержи, специалисты фирмы по-
могут оспорить эти результаты. Воспользо-
ваться юридической грамотностью консуль-
тантов компании «Нефтьаудит» решила и 
наша газета. На страницах «Строителя Ниж-
невартовска* открывается новая рубрика -
«В рамках закона». Сегодня речь пойдет об 
изменениях в «северных» надбавках и льго-
тах. Кто на что имеет право, а что есть до-
брая воля рукоеодотва компании? 

Ольга ЛУТКОВА 

отошска, что 

С 1 января 2005 года был 
изменен порядок и размеры 
применяемых районных ко-
эффициентов. а также надба-
вок к заработной плате. 

И хотя с того времени прю-
шло уже более трех лет, как 
показывает практика, многие 
и по сей день не разобрались 
в том. какие именно положе-
ния законодательства были 
затронуты и на какие район-
ные коэффициенты и надбав-
ки к заработной плате вправе 
претендовать работник. 

Как известно, основные го-
сударственные гарантии и ком-
пенсации для лиц, работаю-
щих и проживающих в районах 
Крайнего Севера и приравнен-
ных к ним местностях, установ-
лены одноименным Законом и 
Трудовым кодексом РФ 

Районный коэффициент. 
Перечень районов Край-

него Севера и приравненных 
к ним местностей для целей 
предоставления гарантий и 
компенсаций устанавливает-
ся Правительством РФ. 

В соответствии с Поста-
новлением Правительства 
Ханты-Мансийский авто-
номный округ отнесен к 
местности приравненной к 
районам Крайнего Севера. 

На федеральном уровне для 
Ханты-Мансийского автоном-
ного округа был установлен 
коэффициент 1,50, который 
действует и по сей день. 

А применение районно-
го коэффициента к заработ-
ной плате в размере 1,7 на 
протяжении последних деся-
тилетий осуществлялось ра-
ботодателями на основании 
решения депутатов Ханты-
Мансийского автономного 
округа от 28 февраля 1991 г., 
в соответствии с которым в 
отношении лиц, работающих 
на территории ХМАО, уста-
навливался районный коэф-
фициент в размерю 1,7. 

Однако, постановлением 
Правительства ХМАО-Югры 
от 28 декабря 2004 г. указан-
ное решение депутатов при-
знано утратившим силу с 1 
января 2005 г. 

В связи с чем ситуация из-
менилась. и на сегодня район-
ный коэффициент в размере 
1,7 установлен исключительно 
в отношении заработной пла-
ты сотрудников, работающих 
в организациях, финансируе-
мых из бюджета округа. 

Соответственно работода-
тели, не относящиеся к орга-
низациям, финансируемым из 
бюджета, с 1 января 2005 года 
вправе применять районный 
коэффициент в размере 1,50, 
а не 1,70, как было ранее. 

Хотелось бы отметить, что 
в свою очерюдь глава муни-
ципального образования 
Борис Хохряков рекомен-
довал руководителям пред-
приятий всех форм соб-
ственности производить до-
платы к районному коэффи-
циенту, установленному за-

РФ и статьи 11 вышеуказан-
ного закона. 

В свою очередь, разме-
ры процентных надбавок 
утверждены Приказом Мин-
труда от 22 ноября 1990 года, 
в соответствии с которым в 
местностях, приравненных к 
районам Крайнего Севера, 
надбавка к заработной пла-
те составляет 10 процентов 
заработка по истечении пер-
вого года работы, с увеличе-
нием на Ю процентов зара-
ботка ЗА КАЖДЫЙ ПОСЛЕ-

; Д У Ю Щ И Й Г О Д Р А Б О Т Ы Д О 
I Д О С Т И Ж Е Н И Я 5 0 П Р О Ц Е Н -
I Т О В З А Р А Б О Т К А . 

Следует отметить, что ра-
нее, согласно статье 11 Зако-
на (действовавшей до 01 янва-
ря 2005 года), процентная над-
бавка к заработной плате для 
молодежи (лицам в возрас-
те до 30 лет) выплачивалась в 
полном размере с первого дня 
работы, при условии, что они 
прожили в районах Крайнего 
Севера и приравненных к ним 
местностях не менее пяти лет. 

В новой редакции Закона 
подобного положения уже 
нет и с 1 января 2005г. про-

ным работникам выплачи-
вается на общих основани-
ях, то есть начиная с 10% с 
последующим увеличен»-
е м до 30%. 

Кроме того, обращаем 
Ваше внимание, что начисле-
ние северных надбавок к за-
работной плате лицам, прю-
живающим на территории 
других субъектов РФ (не от-
носящихся к местностям, 
приравненным к районам 
Крайнего Севера), но рабо-
тающим постоянно в ХМАО, 
производится на общих осно-
ваниях, потому как основани-
ем для применения районных 
коэффициентов и надбавок 
является сам факт работы в 
организациях, расположен-
ных в указанных местностях. 

Поэтому право на начисле-
ние районного коэффициента 
и северной надбавки имеют 
также лица, работающие вах-
товым методом, трудовая де-
ятельность которых осущест-
вляется непосредственно на 
территории ХМАО или иной 
местности, приравненной к 
районам Крайнего Севера. 

воза багажа до 30 килограммов. 
Указанное право было закрепле-
но в статье 33 закона. 

При этом организации так-
же оплачивали стоимость 
проезда и провоза багажа 
членам семей своих работни-
ков независимо от времени 
использования ими отпуска. 

С 31.08.2004 года данная 
статья изменилась, соответ-
ствующие изменения были 
внесены и в статью 325 Тру-
дового кодекса. 

И в настоящее время, ука-
занное право имеют только 
граждане, работающие в ор-

из федерального бюджета. 
Если на предприятиях дру-

гих форм собственности до 
сих пор оплачивается стои-
мость проезда, то это только 
инициатива и добрая воля ра-
ботодателя. 

Сокращенная рабочая 
неделя для женщин 
Следует добавить, что изме-

нения коснулись и столь рас-
пространенной льготы, как со-
кращенная рабочая неделя д ля 
женщин, работающих в услови-
ях Крайнего Севера и прирав-
ненных к ним местностях. Рань-
ше она составляла 36 часов. 

Обязательным данное пра-
вило перестало быть также с 
31.08.2004 года. 

Дело в том, что до этого вре-
мени ст. 22 Закона жестко ре-
гламентировала, что для жен-
щин, работающих в районах 
Крайнего Севера и приравнен-
ных к ним местностях, уста-
навливается 36-часовая ра-
бочая неделя, если меньшая 
продолжительность рабочей 
недели не предусмотрена для 
отдельных категорий женщин 
иными законодательными ак-
тами Российской Федерации. 

При этом заработная плата 
выплачивалась в том же раз-
мере. что и при полной рабо-
чей неделе. 

На сегодня же статья 22 при-
знана утратившей силу. Поэто-
му работодателям следует ру-
ководствоваться положениями 
Трудового кодекса. Где в свою 
очерадь в статье 320 указа-
но, что для женщин, работаю-
щих в районах Крайнего Севе-
ра и приравненных к ним мест-
ностях, коллективным дого-
вором или трудовым догово-
ром устанавливается 36-часо-
вая рабочая неделя, если мень-
шая продолжительность рабо-
чей недели не предусмотрена 
для них федеральными закона-
ми. Но опять-таки, по усмотре-
нию работодателя. 

Таким образом, практиче-
ски все льготы для северян в 
настоящее время действуют 
только в отношении лиц, ра-
ботающих в организациях, фи-
нансируемых из федерально-
го бюджета. На граждан, ко-
торые работают в коммерче-
ских организациях, указан-
ные льготы распространяются 
только в том случае, если они 
предусмотрены коллективным 
или трудовым договором. 

Валентин АНДРИАНОВ, 
старший юрист 

ООО "Нефтьаудит• 

СТРОИТЕЛЬ НИЖНЕВАРТОВСКА 
Ж Ш Е Ш Ш 

Лучшие строители Нижневартов 
ска, пожалуй, немногословнее сво 
их портретов, что висят на Доске По 
чета. Трудовую биографию эти про 
фессионалы мастерски умеют уме 
стить в 4-5 предложениях, с непо 
колебимым спокойствием подведя 
итог: «Вот и все». Беседа с Альбертом 
Латыпоаым, механиком производ-
ственной базы ОАО «Строительное 
управление №90У», тоже могла быть 
предельно лаконичной. К тому же, и 
е г о производственная характеристи-
ка, предоставленная предприятием в 
свое время на конкурс, кажется про-
сто чрезмерно краткой. Но за эти-
ми немногочисленными строчками -
30 лет работы в Нижневартовске. 

Н 30 ЛЕТ 
В 1978 году Альберт Латыпов прие-

хал в город, в котором работал его дво-
юродный брат. Общее описание Ниж-
невартовска той поры Альберт Мугал-
лимович сделал коротко: «Невзрачно 
здесь тогда было». По специальности 
не устроился,-а начал работать на пере-
движных электростанциях, после пере-
шел на асфальтобетонный завод, на ко-
тором с 2000-го работает механиком. 
Еще будучи электромонтером, заре-
комендовал себя квалифицированным 
специалистом, ответственным и акку-
ратным сотрудником, который, как гла-
сит характеристика, отличается «стрем-
лением к профессиональному рюсту и 
творческим отношением к делу». 

СУ-909, старейшее предприятие Ниж-
невартовска. за свои 40 лет проложило 
огромное количество километров дорог. 

- Главная и самая ответственная 
%иаша работа - летом. Начинается 
4чпродленка». две смены, чтоб не упу-

стить время, прихватываем выходные. 
Только зимой у завода восьмичасовой 
рабочий день. В этом году сделали по-
крытие на улице Кузоваткина, участок 
по 60 лет, что возле старой автостан-
ции, участок на Ханты-Мансийской, на 
Мегионской автодороге работали за 
ГПЗ, ремонтировали и расширяли до-
рогу на Покачи, начали выторфовку на 
новой улице, продолжающей Омскую... 

В п р о ш л о м году сдали важный объ-
ект - Излучинскую развязку. А по горо-
ду всех рабочих участков предприятия 
не перечесть. 

- Когда я сюда приехал, здесь же ас-
фальта вообще нигде не было, только 
плиты, - вспоминает Альберт Мугаллимо-
вич. - СУ-909 начало его укладывать пер-
вым. А город с того времени как разрос-
ся. Населения около 30 тысяч здесь было. 

Летом у дорожников ни на что вре-
м е н и не хватает, ни на увлечения, ни 
на развлечения. Д р у г и е в отпуск улета-
ют на моря, в родные края, а д о р о ж н ы е 
рабочие стараются успеть сделать как 
м о ж н о больше. Коротка на севере эта 
благодатная теплая пора. 

- У меня, например* на дачу времени 
нетлеюм, поэтому и дачи нет, - говорит 
Латыпов. 
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30 З И М 
На самом деле н а ш и д о р о г и нача- ' 

лись с зимников . С них вообще все на- ' 
чалось. И поселки, и .дальнейшее с т р о - 1 
ительство дорог. 

- Поселки были за 100-110 киломе- $ 
трое. Передвижные электростанции 
обеспечивали их светом. - вспомина-
ет Альберт Латыпов факты, с которых 
начиналась его работа. - Недавно на 
День рождения комсомола показыва-
ли по телевидению наши времена. Ин-
тересно сейчас смотреть А трудности, 
они всегда есть, и в советские годы 
были, и в девяностые, в любое время... 

С тех пор многое изменилось , и даже 
сами зимы. Уже не такие лютые. Но ас-
фальт все равно «недолюбливают»: 

- У нас он, конечно, быстрее разру-
шается, чем где-нибудь в средней по-
лосе России. Вода да резкие перепады 
температур делают свое дело, появля-
ются трещины. 

Заводские з и м ы спокойнее , чем го-
рячее лето. Д о р о ж н и к и могут уходить 
в отпуска. Кто-то успевает грибов-ягод 
насобирать, еще не у ш е д ш у ю осень на 
большой земле застать. 

Но завод з и м о й живет подготовкой к 
лету. Чем она лучше, тем больше пред-
приятие успеет в горячую пору. 

- В это время производим ремонт. 
Заводы ведь у нас старенькие уже. А 
когда начнется укладка асфальта, не до 
того будет. Самосвал 10-20 минут гру-
зится. Замес в две тонны минуту меша-
ется. Цикл идет постоянный. 

И у заводчан свой «цикл постоянный»: 
живут в том сезоне, который им задает 
дорога. Только так можно ее построить. 

Не надоело ли данное хлопотное, 
мягко говоря, занятие? 

- Наоборот, сейчас уже без рабо-
ты не проживем, не сможем, если всю 
жизнь этим занимались, - отвечает 
Альберт Мугаллимович. 

Любимая работа механика Латыпова 
полностью его устраивает. Должность 
председателя Совета трудового кол-
лектива, которую Альберт Мугаллимо-
вич занимает, голубой мечтой карьери-
ста не назовешь. 

- Помните фильм «Москва слезам 
не верит»? Как Баталов сказал: если 
одни начальники останутся, кто рабо-
тать будет? 

Поэтому нежелание молодых идти на 
стройку Латыпов оптимистично назы-
вает временным явлением. А в его соб-
ственном обстоятельном и четком от-
ношении к делу, действительно, есть 
что-то от героя Баталова. Может быть, 
поколение такое? По своей дороге идут 
эти люди достойно и согласно тому вре-
мени, что она выбирает. 

И р и н е ШАГАЛЕЕВА 
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История Самотлора совер-
шенно особенная. Все «пере-
делки' и перестройки здесь 
прошли мягче. А явления за-
стоя, о которых печально 
рассказывает сегодня лю-
бой учебник истории, про-
сто обошли эти края. Спокой-
ная жизнь местных болот ка-
нула в лету в 60 - 70-х годах. 
Вспоминая времена поко-
рения Самотлора, ветераны 
комсомола говорят: «Может 
быть, он и был, этот застой, 
но только не у нас». Не было 
им тут ни покоя, ни застоя. 

ГДЕ ВАШ 
КОМСОМОЛЬСКИЙ 

БИЛЕТ? 
Нашлись такие люди, кото-

рые не вспомнили о юбилее 
. комсомола, а ему в нынешнем 
году стукнуло 90. Конечно, за-
была, да и не знала об этом мо-
лодежь. А вот те, кому за 40,29-

| го октября поздравляли своих 

Iтоварищей с праздником. Ви-
димо, остались комсомольца-
ми навсегда. Они с гордостью 
замечают, что бережно хранят 
свой комсомольский билет. (А 
все ли из тех. кому 35, вспом-
нят, куда он делся когда-то?) 
Глаза горят. Ну, просто маль-
чики и девочки. 29 октября все 
они молодеют волшебным об-
разом. с самого утра никакие 
проблемы, кажется, не замут-
нят их светлые головы и отлич-
ное настроение 

Возможно, чьи-то воспоми-
нания сводятся к сбору член-
ских взносов, равных 2-м ко-
пейкам, или протокольным ре-
чам на собраниях. Но. види-
мо, таких «несознательных» 
комсомольцев мало, потому 
что по всей стране, в том чис-
ле в «продвинутой» златогла-
вой столице, широко прошли 
празднования 90-летия. И ком-
сомольцы с недоумением от-
мечают, что эти мероприятия 
недостаточно осветили в СМИ. 

В нашем регионе праздник 
начался в Ханты-Мансийске, 
где по постановлению Губер-
натора Александра Филипен-
ко прошел ряд встреч ветера-
нов, делегации которых пред-
ставляли разные города Югры. 

Почти тридцать нижневар-
товских комсомольцев, само-
му молодому из которых, кста-
ти. 48 лет, приехали напомнить 
о славной истории своей ор-
ганизации. Возглавлял группу 
Владимир Швецов, ныне испол-
нительный директор Западно-
Сибирской ассоциации стро-
ителей, а в свое время первый 
секретарь горкома комсомола. 

- Празднования начались со 
спортивных мероприятий ком-
сомольцев. - рассказывает он. 
- И в этих соревнованиях наша 
делегация не осталась без на-
грады - завоевали малый ку-
бок. А торжественные меро-
приятия прошли вечером Бо-
лее 600 комсомольцев принял 
зал Центра одаренных детей 
Севера. Знамена организации 
мы, конечно, храним, и они на 
таких встречах создают не-
повторимую атмосферу вре- ; 
мен нашей молодости Зна- • 
мя горкома ВЛКСМ Нижневар-
товска вносил председатель 
Западно-Сибирской ассоциа-
ции строителей и депутат Тю-
менской областной думы Вя-
чеслав Танкеев, в свое время 
- лауреат премии Ленинского 
комсомола. Его ассистентами 
были генеральный директор 
ООО -Северный город» Григо-
рий Кравчук и директор ниж-
невартовского Центра детско-
го творчества Наталия Тарасо-
ва. Яркое и массовое театра-
лизованное действо, которое 
развернулось на сцене, подго-
товили вартовчане наши луч-
шие творческие » плективы. 
Кроме того, выступала с при-

Ж , 

КО МШШШЛ ПШхо рый 
Ж Ш Й ЗАСТОЯ 

ветсгвием нижневартовская 
агитбригада, с тем же моло-
дым задором, смелостью, что 
и в прежние годы. На долж-
ном высоком уровне прошли 
эти мероприятия. Настроение 
создали праздничное. Хотя, 
если разобраться, нас, ком-
сомольцев, веселить не надо 
- мы сами умеем. 

л « Т/ 
П ' 

Гостей приветствовал Гу- | 
бернатор. Югорский комсо-
мол - особая категория лю-
дей. Именно благодаря их 
ударному труду 30 лет назад 
наш край сегодня благоден-
ствует. Александр Филипен-
ко тепло и сердечно поздра-
вил комсомольцев. Не менее 
искренне, прочувствованно и 
волнительно приветствова-
ла делегатов Наталья Запад-
нова. первый заместитель Гу-
бернатора округа. 

Ветераны же отмечали, что 
попали когда-то в Западную 
Сибирь неслучайно. И связав 
с этой землей свою судьбу, не 
пожалели о пройденном пути. 

- Мы приезжали сюда по 
комсомольским путевкам. И 
это действительно были пу-
тевки в жизнь, - вспоминал Вя-
чеслав Танкеев, поздравляя 
товарищей. - Я сразу после 
армии с такими же ребятами-
пограничниками приехал сюда 
в свое время посмотреть на 
стройку, которая «гремит» по 
всей стране. И эта стройка те-
перь для меня не кончается. И 
я, как и многие из нас, благода-
рен комсомолу за возможность 
найти себя и реализовать свои 
лучшие способности и мечты. 

Комсомол стал школой жиз-
ни, как не избито звучит это 
выражение. Главная, воспи га-

тельная, цель его достигнута 
- об этом свидетельствуют до-
стижения ветеранов ВЛКСМ. 

СТОЛИЦА, КОТОРАЯ 
СРАЗУ СТРОИЛАСЬ 

Много у нас теперь столиц. 
Не считая первопрестольной, 
есть еще Тюмень и Ханты-
Мансийск. Но и это не все, по-

тому что молодой 
Нижневартовск тоже 
называют столицей 
Самотлора. Образ-
но, конечно, но при-
ятно. Говорят, если у 
ребенка две макуш-
ки - будет счастли-
вым. А если «их» че-
тыре. . Да еще при-
бавить Петербург... 

Столица Самот-
лора начиналась со 
строительства до-
рог, с вагончиков, 

А 
рабочих поселков и самое 
главное - ударного труда, не 
взирая на погоду или время 
суток. Наверное, именно энер-
гия молодых, питавшая строя-
щийся город, передалась ны-
нешнему Нижневартовску с 
его стремлением во всем быть 
первым, самым красивым, са-
мым быстрым, самым смелым 

В нашем городе, отмечая 
праздник, говорили о том, 
что без комсомола не было 
бы «стслицы Самотлора». Тем 
более в такие ничтожные для 

| истории сроки. В свои 35 го-
род может похвастать достой-
ным соперничеством с «се-

| дым» Сургутом и старинны-
: ми городами других регионов. 
• Выразить благодарность ком-
: сомольцам нижневартовцы 

решили в прямом смысле сло-
; ва монументально. И 29 октя-
: бря в городе состоялась за-
| кладка нового памятника. Ров-
! но через год в Нижневартов-
' ске появится монумент Комсо-

мольской славы Самотлора 
Ветераны ВЛКСМ не забы-

ли и про Алешу, которому в 
нынешнем году исполнилось 
30 лет. Митинги, посвящен-
ные этим событиям, прошли 
с участием студентов, школь-
ников. представителей моло-
дежных организаций А Дво-
рец искусств в праздничный 
вечер принимал всех желаю-
щих, тех людей , которые хоте-
ли побывать на торжественной 
программе, оказалось много. 

В городских, окружных и об-
ластных юбилейных меропри-
ятиях участвовали представи-
тели Западно-Сибирской ас-
социации строителей, сре-
ди которых и рядовые комсо-
мольцы, и лидеры этой органи-
зации. Директор ООО «СПК-0» 
Юрий Передельский в 70-х -
группкомсорг в СУ-909, позже 
перешел на руководящую ра-
боту в Штаб всесоюзной удар-
ной комсомольской стройки, 
^^цудуректор ООО «Северный 

город» Григорий Крав-
чук - инструктор, затем 
второй секретарь гор-
кома комсомола. 

- В Нижневартовск 
29 октября приехали те, 
кто многое дал этому 
городу. - рассказывает 
Юрий Васильевич Пере-
дельский. - Мы встре-
тились с Володей Гле-
боаым. членом Бюро ЦК 

ВЛКСМ, лауреатом премии Ле-
нинского комсомола, знамени-
тым нефтяником, Володей Се-
лезневым, заместителем на-
чальника Штаба ЦК ВЛКСМ, с 
Тимофеевым Дмитрием Кон-
стантиновичем, первым се-
кретаре I горкома в начале 
60-х, с другими нашими това-

ных мест Мы, нижневартовцы. 
как всегда выступили агитбри-
гадой а она у нас, кстати, по-
стоянно действующая. Тради-
ции нашей молодости сохраня-
ем. Может быть, кто-то не зна-
ет, но День рождения комсомо-
ла мы отмечаем ежегодно, по-
тому что для нас это праздник, 
когда мы вспоминаем дела, за 
которые никому не стыдно, ко-
торыми будут гордиться буду-
щие поколения. Вообще, ниж-
невартовский комсомол был 
сильной организацией и очень 
активной. Дал городу его луч-
ших людей. Не буду перечис-
лять известных руководите-
лей, но предлагаю вспомнить, 
что даже ансамбль -Северянец 
- детище нашего комсомолс у 
а если конкретно, то - СУ-909 
Все легендарные личности Са-
мотлора начинали в 70-х, ког-
да мы строили дороги, заво-
ды и не боялись никакого тру-
да. Нынешняя молодежь широ-
ко открытыми глазами смотрит 
на то. как мы храним память о 
делах комсомольской юности, 
храним верность той организа-
ции. которой уже нет. 

НЕ РАССТАНУСЬ 
С КОМСОМОЛОМ 

Оказывается, была такая пес-
ня у Иосифа Кобзона. (И ведь 
он остался «вечно молодым»). 

Комсомольцы не хотят рас-
ставаться с комсомолом. 

- Наши встречи всегда теплые 
и искренние. Это только друже-
ственная. доброжелательная 
обстановка. Для других мы - го Ч 
спада с отчествами, а в нашеы., 
кругу - те же Вася, Саша, Надя, 
что и 20 лет назад. Юношеский 
задор и молодость души оста-
лись с нами, - замечает Григо-
рий Кравчук. - Порой не сра-
зу узнаем друг друга, если дав-
но не виделись, но, сколько бы | 
времени не прошло, приятно и 
интересно встретиться. Мне ка- ! 
жегся даже, что люди, которые 
смотрят на нас со стороны, по-
хорошему завидуют этой тепло-
те и искренности отношений. 
Сегодня мы благодарны всем, 
кто организовал праздничные 1 
мероприятия в честь 90-летия ( 
комсомола. В Тюмени 31 октя-
бря они начались с презентации 
книги «Путевка в жизнь», посвя-
щенной деятельности ВЛКСМ 
в регионе. Георгий Чеботарев, 
ректор Тюменского универси-
тета, а в свое время первый се-
кретарь обкома комсомола, вел 
это мероприятие. Книга полу-
чилась объемная, но, по мне-
нию многих, все равно не пол-
ная. История у организации бо-
гатая, поэтому будет издавать-
ся второй том. Встречи продол-
жились в аллее Комсомольской 
славы, где участники делились 
воспоминаниями. Практически 
все бывшие первые секретари, 
многие именитые члены органи-
зации присутствовали. 

Юбилейные мероприятия 
нужны были не только комсо-
мольцам. Многие из них от-
мечали, что такие встречи не-
сут в себе большой воспита-
тельный потенциал, показывая 
пример верности идеалам сво-
ей молодости, образец сохра-
нения традиций и дружбы. Эти 
• заседания» как будто говорят, 
что протокольного и скучного в 
комсомоле все же было мень-
ше. чем доброго и необходи-
мого юношеству. 

- И если поначалу на таких 
мероприятиях молодежь смо-
трела на нас недоуменно и не-
доверчиво. - говорит Григо-
рий Григорьевич, - го потом 
и они, конечно, захотели, что-
бы когда-нибудь, по истечении 
нескольких десятков лет, у них 
тоже были такие коллектив-
ные. теплые встречи. 

И р и н е ШАГАЛЕЕВА 
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Т е к у щ а я ф и н а н с о в а я с и т у а ц и я в 

с т р а н е н а л о ж и л а с в о й о т п е ч а т о к на 
с т р о и т е л ь н у ю о т р а с л ь . В к а к и х - т о 
р е г и о н а х з а м о р а ж и в а ю т с я с т р о й -
к и , в к а к и х - т о - р а з р а б а т ы в а ю т -
с я м е р ы п о д д е р ж к и с т р о й п р е д п р и -
я т и й . П р е д л а г а е м в а м п о с м о т р е т ь , 
к а к и д у т д е л а у н а ш и х с о с е д е й : Че -
л я б и н с к а , И р к у т с к а , Н о в о с и б и р с к а . 
К а к с к л а д ы в а е т с я с и т у а ц и я с с ф е р е 
с т р о и т е л ь с т в а в э т и х р е г и о н а х У р а -
л а и З а п а д н о й С и б и р и . 

ЧЕЛЯБИНСК 
В в этом году планируется сдать 1 милли-

он 800 тысяч квадратных метров жилья и рас-
селить людей из аварийных домов, общая 
-лошадь которых составляет около 70 ты-

.ч квадратных метров, сообщили в пресс-
службе губернатора Челябинской области. 

Поскольку увеличение доступности жи-
лья для населения является приоритетным 
направлением в деятельности правитель-
ства Челябинской области, с каждым годом 
этот регион продолжает наращивать тем-
пы ввода жилья. Так. только в прошлом году 
на Южном Урале было построено 1 миллион 
600 тысяч квадратных метров, а в этом году 
уже планируется взять новые высоты - сдать 
1 миллион 800 тысяч квадратных метров жи-
лья. Несмотря на нестабильную экономи-
ческую ситуацию, уже введены а эксплуа-
тацию 1 МИЛЛИОН 73 тысячи квадратных ме-
тров, причем половина из них приходится 
на долю индивидуального жилищного стро-

А\ КАШ ЖИВУ/й1 СТРОИТЕЛИ] 
СОСЕДНИХ? РЕГИОНОВ?/ 

ительства. А ряд территорий сумел даже пе-
ревыполнить намеченный план. В частно-
сти, в Кусинском районе вместо 9,8 тысяч 
квадратных метров сдано 12,5 тысяч. По-
добная ситуация наблюдается также в Ко-
пейске, Магнитогорске, Миассе и Кунашак-
ском районе. 

- Переживая нелегкие финансовые вре-
мена, южноуральские застройщики, тем 
не менее, не замораживают свои стройки, 
- подчеркивает первый заместитель мини-
стра строительства, инфраструктуры и до-
рожного хозяйства Челябинской области 
Виктор Тупикии: - Работают за счет соб-
ственных финансовых ресурсов, привле-
кают кредитные средства Но, безусловно, 
без помощи государства им было бы тяже-
ло сохранить уровень производительности. 

достигнутый в предыдущие годы. Руковод-
ство Челябинской области предпринима-
ет целый комплекс мер. которые помогут не 
только поддержать строителей, но и решить 
ряд социальных задач 

Одной из таких задач является ликви-
дация непригодных для жизни домов Для 
этого регион должен вступить в програм-
му фонда содействия реформированию 
ЖКХ по переселению граждан из ветхо-
аварийного жилья. Но получить более одно-
го миллиарда рублей из федерального бюд-
жета на эти цели область сможет лишь по-
сле того, как Государственная Дума утвер-
дит поправки в федеральный закон. Тем бо-
лее, что для участия в программе на услови-
ях софинансирования из бюджета области 
потребуется около 700 млн. руб. 

В рамках программы государство пла-
нирует предоставлять гражданам вза-
мен старых квартир жилье в домах с высо-
кой степенью готовности. Для этого спе-
циалистами министерства строительства 
проводится анализ не только аварийного 
жилого фонда области, но и рынка стро-
ящегося жилья Предпочтение отдается 
домам, сдача которых запланирована до 
конца текущего года Квартиры будут вы-
купаться по цене, установленной для Че-
лябинской области Министерством реги-
онального развития России. - 22 тысячи 
200 рублей за квадратный метр Таким об-
разом, уже в начале будущего года люди 
смогут переехать в новое жилье а строи-
тели получат средства для поддержания 
своего бизнеса 

ИРКУТСК 
Почему не надо ждать падения цен? 
На эту тему говорили перед прессой ир-

кутские застройщики 7 ноября Для нача-
ла сертифицированный аналитик рынка не-
движимости АН -Тысячелетие» Юрий Вин-
~\«ков, напомнил собравшимся строите-
—*м и журналистам о причинах стагнации 
на рынке: 

- Начало развития ипотечного кредито-
вания вызвало всплеск активности на рын-
ке За два года (2006-2007) цены на недви-
жимость выросли практически вдвое, по-
купательская способность достигла потол-
ка. Рынок недвижимости имеет маятнико-
вую природу. Сейчас мы наблюдаем обрат-
ное движение маятника - цены на недвижи-
мость упали на 15-20% по сравнению с на-
чалом 2008 года. Но недвижимость всегда 
оставалась в цене Люди всегда покупали, 
продавали, меняли квартиры, землю, полу-
чали наследство. Нынешняя стагнация рын-
ка - явление временное. 

Генеральный директор компании «Вост-
сибстрой», депутат Думы Иркутска Виктор 
Ильичев объяснил причины высокой себе-
стоимости строительства жилья в Иркутске: 

- Себестоимость квадратного метра в Ир-
кутске значительно отличается от себесто-
имости жилья в других регионах. Причина в 
том, что мы живем в сейсмически активном 
регионе и обязаны возводить жилье в соот-
ветствии с правилами сейсмобезопасного 
строительства. Мы вкладываем в 1,5 больше 
металла в здание, чем я других городах Си-
бири. Кроме этого, на себестоимость влияет 
цена на стройматериалы, которая тоже не-
однократно поднималась в последние годы. 
Если говорить о ценах, то средняя стоимость 
56 тыс. рублей за кв. м. - достаточно высокая 
для нашего региона. Когда кто-то предлага-
ет жилье по стоимости 20 тыс. за кв. м. - это 
нонсенс, качественное жилье не может сп-
ить так дешево Истина находится где-то на 
уровне 40-48 тыс. зв кв. м. 

Генеральный директор компании «Новый 
город», депутат Законодательного собра-
ния Александр Битарое добавил: 

т т г . г Г*" •>1 

- Мнение, что квартиры в Иркутске сто-
ят чуть дешевле, чем в Москве и Санкт-
Петербурге ошибочно. В таких городах, как 
Новосибирск, Екатеринбург, стоимость ква-
дратного метра держится на уровне 60-70 
тыс. за кв. м. В Иркутске цены назвать одно-
родными нельзя В разных районах разные 
цены. Для того, чтобы сформировать здоро-
вую конкуренцию, необходимо строить око-
ло 500 тыс. кв. м. в год только в Иркутске Ду-
маю, в плане строительства жилья Иркутск 
никогда не станет дешевым городом И ни-
когда мы не достигнем планки * 1 кв. м. на 
каждого жителя в год-. Потому что в Иркут-
ске нет больших земельных площадей, в го-
роде 1 200деревянных памятников архитек-
туры. (для сравнения: в Красноярске их 200). 
не хватает мощностей инженерной инфра-
структуры. В течение двух последних лет в 
Иркутске не было проведено ни одного кон-
курса по выделению земли. Так откуда взять-
ся нормальной цене? 

Среди причин стагнации рынка недвижи-
мости, Александр Битаров назвал не только 
нестабильную финансовую ситуацию. Еще 
одна причина, по мнению директора компа-
нии «Новый город» кроется в позиции потре-
бителей. которые выжидают, наслушавшись 
прогнозов о грядущем падении стоимости 
жилья: 'Но. на самом деле, цена не может 
падать бесконечно. Себестоимость каче-
ственного жилья находится на уровне 30-32 
тыс. за кв.м И продавать жилье по себестои-
мости ни одна строительная компания не бу-
дет. Если нет рентабельности, какой смысл 
тогда строить? Предложения купить жилье 
по меньшей стоимости я бы назвал опасны-
ми. Можно строить жилье дешевле, за горо-
дом. по однотипным проектам, без обреме-
нения инженерными сетями В Иркутске это 
уже становится невозможным-. 

Иркутские строители могут строить жи-
лье по 20 тыс. рублей за квадрат Однако, при 

одном условии Земля должна отводиться 
строительным компаниям региона бесплат-
но. Ведь, несмотря на снижение цен на основ-
ные стройматериалы, немалая доля расходов 
в себестоимости приходится на землю Де-
путат Законодательного собрания Иркутской 
области, генеральный директор компании 
•Новый город* Александр Битаров расска-
зал о том. что сегодня в Иркутске купить уча-
сток по цене ниже 1 млн рублей за сотку про-
сто невозможно. А в центре города частники 
предлагают землю и за 3 млн. за сто квадрат-
ных метров. Если построить жилье на таком 
участке, то только расходы на землю в себе-
стоимости квадратного метра, которая сегод-
ня равняется 31 тысячу рублей (по данным СК 
«Новый город»), составит порядка 20 тысяч 
При этом, отметил эксперт, за два последних 
года, которые земельный фонд находится в 
областном управлении, на аукционе был вы-
ставлен всего один небольшой участок. Выхо-
дит. областная власть фактически не продает 
землю строителям, и они в свою очередь вы-
нуждены покупать ее по откровенно спекуля-
тивным ценам у частных владельцев 

Строители рассказали о планах работы во 
время кризиса, дали свои прогнозы, касаю-
щиеся наиболее вероятного развития даль-
нейших событий. Александр Битаров ска-
зал, что компания «Новый город» свои про-
екты не сворачивает, но работу на 2009 год 
уже скорректировала Таким образом, из 
планов были исключены 6 высоток из опа-
сения, что жилье не будет распродано Дру-
гие крупные предприятия, по мнению Бита-
рова, также будут корректировать планы, а 
часть маленьких компаний, пришедших на 
рынок недавно, безусловно, лопнет. При та-
ком развитии событий, считает руководи-
тель «Нового города», к 2010 году на рынке 
будет дефицит жилья. 

Олег Гвевский привел собравшимся ин-
тересные данные: 

- В прошлом году за счет собственных 
| средств строителей в Иркутске бы/ю введе-

но около 300 тыс кв м. жилья За счет муни-
ципалитета - около 17 тыс. кв. м Если строите-
ли в будущем году будут снижать объемы вво-

I да жилья за счет собственных средств, значит. 
I и общий объем значительно сократится 
! Выход в том. «побы городская власть на-
| чала социальное строительство Начала под-
! готовку площадок для строительства микро-
I районов, продолжала программу по сносу 
; аварийного жилья, подготавливала инфра-
I структуру, а также вела предпроектные рабо-

ты. Если сегодня все уровни власти не пред-
| примут конкретных шагов, мы получим про-

блему. которая будет развиваться дальше 
Виктор Ильичев: 
- Сегодня федеральная власть заинтересо-

вана в развитии строительного бизнеса Вы-
деляется 500 млрд рублей из Фонда разви-
тия ЖКХ в строительную отрасль Я считаю, 
для того, чтобы действительно решать про-
блему. необходимо развивать комплексную 
застройку Нужно строить большими микро-
районами. Иначе мы можем скатиться назад. 
к точечной застройке У нас не останется дру-
гих вариантов. Сейчас, в условиях финансо-
вого кризиса сложно делать прогнозы. Ду-
маю, что ют. кто быстрее всех определит па-
раметры кризиса, - разбогатеет В сегодняш-
них экономических условиях многие компа-
нии заморозят строительство тех объектов, 
в реализации которых они не уверены. Если 
оздоровление финансовой сферы ожидает-
ся только в 2009 году, то на оздоровление си-
туации на строительном рынке понадобит-
ся время. 2009-2010 годы в плане количества 
сдаваемых объектов будут провальными. Ду-
маю. что только к 2010 году застройщики пе-
рейдут к более смелым действиям. Именно в 
это время можно будет ожидать увеличение 
спроса и новый рост цен на фоне дефицита 
нового качественного жилья 

НОВОСИБИРСК 
С начала года в Новосибирской области 

введено уже 900 тысяч квадратных метров 
жилья. При этом каждая пятая стройка за-
морожена. 

- Сдачу жилых домов, на строительство 
которых привлекались средства новоси-
бирцев, областные влвсти возьмут на осо-
бый контроль, - пообещал Губернатор ре-
гиона Виктор Толоконский. По его сло-
вам, в этом же направлении будет скон-
центрирована и государственная под-
держка. значительная часть которой сей-
час приходится не на новостройки, а на 
вторичный рынок. 

По словам руководителя областного де- | 
партамента строительства и ЖКХ Влади-
мира Анисимоаа. темпы ввода жилья зна-
чительно превышают прошлогодние пока-
затели. При этом все ведущие застройщики 
региона подтвердили намерения по своев-
ременному вводу многоквартирных жилых 
домов в этом году. 

Однако, по оценкам экспертов, в Ново-
сибирске заморожено порядка 20 процен-

тов строек, правда, в первую очередь это 
торгово-офисные площади 

- Мы сами породили кризис, - при-
знает президент строительного холдин-
га Александр Бойко О каком принци-
пе разумной достаточности в строитель-
стве можно говорить, если в Новосибир-
ске не каждом шагу стоят башенные кра-
ны? В бизнес-центрах класса -А- аренда-
торами сегодня заполнены лишь 50-60. а 
есть пример - даже четыре процента пло-
щадей При этом анонсировано строи-
тельство еще семи таких объектов. Зачем? 
Куда смотрит городская администрация, 
когда выделяет площадки? Надо изменять 
законодательство для того, чтобы местные 
органы власти были более заинтересованы 
в строительстве промышленных, а не тор-
говых объектов Я знаю как минимум четы-
ре готовых дома, где не продано ни одной 
квартиры Объединение усилий всех заин-

тересованных сторон необходимо хотя бы 
для того, чтобы не доводить ситуацию до 
абсурда. 

Впрочем, прогноз развития ситуации не-
утешителен. Руководитель аналитической 
компании НЮ Ала1у1юз Елена Ермолаева 
отметила, что рынок недвижимости «стоит» 
уже больше года: 

- Тенденция начала прослеживаться еще 
в августе-сентябре прошлого года. Но с 
учетом инфляции в десять-двенадцать про-
центов. цена квадратного метра заметно 
упала Если на вторичном рынке снижение 
составило всего полпроцента, то на первич-
ном • более девяти 

В числе причин кризиса в строительной от-
расли Елена Ермолаева назвала чрезмерный 
объем предложений В городах, где показа-
тель количества квадратных метров, вводи-
мых на тысячу населения, ниже, чем а Но-
восибирске (в их числе Челябинск и Сама-

Полоса 

ра), признаки кризиса отсутствуют. В столи-
це Сибири существенно выросшие объемы 
строительства невозможно поддерживать 
без ипотечных программ А они продолжают 
сворачиваться. Крупные организации, поль-
зовавшиеся кредитами, вынуждены замора-
живать проекты и сокращать персонал. 

- Ситуация с ипотекой не тек плоха, как ее 
пытаются представить. - считает генераль-
ный директор Новосибирского областного 
агентства ипотечного кредитования Алек-
сей Струкоа Нельзя говорить, что ипоте-
ка встала Главная проблема • не отсутствие 
возможности взять кредит, а то. что инвесто-
ры испугались 

Что же касается государственной под-
держки отрасли, то, по мнению Алексея 
Струкова. целесообразно выкупать у за-
стройщика объекты с высокой степенью го-
товности и те, которые уже могут вводиться 
в эксплуатацию. 

подготовлена по материалам интернет-изданий 
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По какой д о р о ж к е должна литься вода, чтобы попала 
в цветочный горшок? Раскрась её. 
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« I ОВЕН (21 .03-20 .04) . 
Вероятны дискуссии, спо-
ры, отстаивание своих инте-
ресов. защита чести близ-
кого человека Возможно, 
государственным служа-

щим предложат новые условия работы. В 
этот период у Овнов появится реальная 
возможность увеличить свой материаль-
ный достаток. 

( ' ^ ^ Г 4 ) ТЕЛЕЦ (21 .04-21 .05) . 
Эта неделя благоприятна для 

^ С Я Ц в изменения формы деятель-
Ц , Уз ности, творчества и начала 

— — новых дел Творческие и де-
ловые контакты в скором будущем прине-
сут много пользы. Усилятся интуиция и дар 
предвидения Вероятны вещие сны. 

БЛИЗНЕЦЫ (22 .05-21 .06) . 
Благоприятная неделя, от-
крываются новые перспекти-
вы. удобная для корректиров-
ки намеченных планов. Не от-
казывайтесь от участия дру-
зей, влиятельных лиц, покро-

вителей Их помощь будет кстати Во вто-
рой половине недели вероятны ссоры с 
близкими людьми. 

ОСТАЛЬНОЕ ВАМ РАССКАЖУТ ЗВЕЗДЫ 
РАК (22.06-22.07) -
Неделя благоприятна для 
планирования деятельности 
и оценки собственного поло-
жения. Благоприятны встречи 

с деловыми людьми в непринужденной об-
становке. Не стоит расширять сферу дея-
тельности, принимать важные решения Не 
все будет получаться. 

^ V ЛЕВ (23 .07-23 .06) . 
[ ч; Возможны неожиданные по-

вороты судьбы. Материаль-
Ш Ш 1 ные потери, ревность, иэме-

_ ) ны могут породить комплек-
сы и чувство незащищенно-

сти. В любовных отношениях намечается 
подьем Остерегайтесь травмы из-за бес-
печности и неосторожности. 

ДЕВА (24.0В-23.09) . 
Благоприятны деловые контак-
ты, обращения в обществен-
ные организации и государ-
ственные учреждения Бойтесь 
казаться слабовольными Дев 

ожидает успех, если только они не будут пы-
таться перевернуть мир Излишняя актив-
ность может привести к потере самоконтроля. 

/ Т ^ х ВЕСЫ (24 .09-23 .10) . 
] На общественном попри-

Д ^ ^ Н ще вероятны успех и попу-
лярность. Если не допусти-

| Я \ | те легкомыслия, промедле-
ния и рассеянности, то успе-

ете воспользоваться представившимися 
благоприятными условиями этой недели. 
Не исключена вспышка ревности или ссо-
ра из-за денег между партнерами по браку. 

- й ^ Ч СКОРПИОН (24 .10-22 .11) . 
Л А Л Неделя благоприятна для 

любви. Во второй половине 
А недели возможна реализа-

— — ция сокровенных желаний. 
Высока вероятность забывчивости и невни-
мательности, что может привести к непри-
ятностям. Существует вероятность серьез-
ных проблем со здоровьем. 

СТРЕЛЕЦ (23 .11-21 .12) . 
Одна из чистых недель. Она 
характеризуется любовью, 
самоотверженностью, тер-
пением. Обстоятельства мо-

гут сложиться так. что они на время покорят-
ся чужой воле Стрельцы будут категоричны 
в высказываниях, решительны в действиях. 

КОЗЕРОГ (22 .12 -20 .01 ) . 
Неделя предполагает защиту 
интересов, связана с прояв-
лением самостоятельности, 
ответственности. Возможно, 

что эта неделя будет наполнена событиями, 
одна часть которых будет связана с актив-
ной деятельностью, а другая - с деятельно-
стью ближайшего вашего окружения. 

ВОДОЛЕЙ (21 .01-19 .02) . 
Неделя перемен и преобра-

| ^ А к ] зований Энтузиазм и воо-
V Т ^ душевление будут способ-

ствовать раскрытию ваших 
I у Щ \ способностей и творческому 

озарению. Вероятны чрез-
мерное возбуждение и колебания настрое-
ния. Эта неделя может испортить даже про-
веренные временем отношения. 

РЫБЫ (20.02-20.03) . 
Неделя, благоприятная для 
путешествий Впереди у вас 
долгожданная встреча с че-
ловеком. понимающим вас и 
разделяющим ваши интере-

сы. Конец недели предполагает одиноче-
ство. конфликтность, ссоры. Финансовое 
положение несколько ухудшится. 

Газета зарегистрирована Западно-Сибирским 
межрегиональным территориальным 
управлением Министерства РФ по делам 
печати, телерадиовещании и средств массовых 

8 мае 2002 г. Рег номер ПН-17-0427. 
Учредитель: 
Западно-Сибирская ассоциация строителей. 
Главный редактор: Ольге Лутяова 

Адрес редакции: 
628616, г. Нижневартовск, 
ул. ТМжиев, 27. Телефон 53-01-51. 
е-тай: пуЬшМеНРуатка.ги 
Номер подписан в печать 26.11.2008 г. 

МУП-1 
юс: 628606, г. Ниж1 
Менделеева, 11. Телефон 81-32-44. 



№ 
т т т ш Ш ш щ т ш 

1 НИЖНЕВАРТОВСКА 
^ № 15 (81) 25 декабря 2008 г. 

ГАЗЕТА. З А П А Д Н О - С И Б И Р С К О Й А С С О Ц И А Ц И И СТРОИТЕЛЕЙ 

' п г / г о й к и в в о с & о ш ы х 
' и ш н е / г п / г е & с щ и я х 

Уходящий 2008-ой год прошел под покровительством 
Земляной Крысы. Это животное сулило богатство и уда-

чу. Карьера, бизнес - все должно было идти в гору. / 
Практически так и получилось. Строительные пред-

I приятия переживали взлет и расцвет, наращивали 
I мускулы и возводили здания по новым технологи-

, 1 ям. Да какие здания! Каркасно-монолитные гиганты 
. У необычной улучшенной планировки. Был задан темп, 

поставлены амбициозные для Нижневартовска задачи 
^ У - сдать 120 тысяч квадратных метров жилья в 2008 году. 

И Крыса всячески выполнению этих планов способствовала. 

Кроме тою. Земляная Крыса обещала удачу в 
любви и гармонию в семье И опять не обманула. 

2008-ой был объявлен в России Годом Семьи. И 
под этим названием прошло огромное коли-
чество мероприятий в городе. Практически 

во всех предприятиях, входящих в Западно-
Сибирскую ассоциацию строителей, отмечали 
рождение ребенка или внуха у коллеги, свадь-
бу или первый урок в первом классе. Многие 
молодожены признаются, что вступили в брак в 

2006-ом именно потому, что это был Год Семьи. 
Последний квартал уходящего года при-

нес некую сумятицу в строительную от-
^ в а с л ь . начались волнения по поводу бу-
^ ^ ^ д у щ е г о . Кризис: каковы его послед-

ствия для строителей? Восточ-
ная Крыса и здесь осталась вер-

ной себе. Не позволила никому 
•лежать на печи». Чтобы и дальше 
в 2008-ом не снижать темпов, при-
шлось проявить разумную инициа-
тивность и активность. 

Но Крыса завершает свое цар-
ствование. в двери уже стучится Жел-
тый Бык. Какие перемены несет это 
восточное животное? Первое и са-

мое главное, работать придется до 
мозолей на руках. Каждый год Быка, 

случавшийся в жизни чело-
вечества на протяжении мно-

гих столетий, неизменно ха-
| растеризовался усилением от-
• ветственности в самых различ-

ных ее проявлениях. Любое до-
стижение в этом году воз-

V » можно, но только в результа-
те приложения немалых уси-

лий на пути к желаемому. Бык 
покровительствует созида-

тельной деятельности, но 
никогда и ничего не дает 

даром. Попотел - получи 
^ полную чашу, нет — 
Г оставайся ни с чем. Он 

будет подкидывать все 
новые и новые пробле-
мы, причем, неважно, ка-

саются они ремонта жи-
лища, переезда на новое 

. место, воспитания детей 
^ ^ и л и создания семьи Бык 

прямолинеен и тверд в своих убежде- • ? 
ниях, в год его царствования образцом 
действия становится консерватизм. Тяже-
ловесные решения руководителей предпри-
ятий. принятые в этом периоде, должны быть взве-
шенными и тщательно продуманными. Бык не вы-
носит поверхностных суждений и легкомыслия. 
Любители оспорить распоряжения начальства 
в год Быка также оказываются в ежовых рукави-
цах. не принимаются во внимание даже резон-
ные замечания. Именно поэтому в этот период 
нужно тщательно выполнять все инструкции и ра 
ботать в соответствии с предписаниями, толь-
ко в этом случае можно рассчитывать на достой-
ное вознаграждение. От рядовых тружеников в год 
Быка требуется большое терпение и, в конце кон-
цов, все становится на свои места. Важно не опу-
скать рук и трудиться в меру своих возможностей. 
Уд ачным будет 2009-й год для тех, кто по роду сво-
ей профессиональной деятельности имеет отно-
шение к добыче и переработке природных ресур-
сов, сельскому хозяйству, владеет землей и недви-
жимостью. По крайней мере, так говорят звезды. 
Расположение планет позволяет также предполо-
жить, что именно в нашей стране появятся новые 
уникальные технологии, связанные, в первую оче-
редь, с энергетикой, и российские ученые сделают 
открытия мирового значения. 

Но вместе с тем. к сожалению, мы (хоть и в мень-
шей степени, чем жители других стран) будем ощу-
щать на себе влияние экономического кризиса. И к 
этому нужно и можно подготовиться. Тут есть один 
позитивный момент: в год Желтого Быка все процес-
сы - и негативные, и благоприятные, будут разви-
ваться довольно медленно. Так что нам вполне хва-
тит времени для того, чтобы предотвратить непри-
ятности и как следует отметить радостные события. 
Тем не менее, если вы человек предприимчивый, к 
тому же в соответствии с особенностями 2009 года 
Быка, практичный и невосприимчивый к лестным 
обещаниям, то 2009 год может стать для вас самым 
удачливым периодом в плане финансовых попол-
нений. Возможно, другого такого случая для вас не 
представится в следующие лет 12-15. Как сказал 
классик, только во время, когда рушится система, 
а на ее основе строится новая, можно потерять или 
заработать по-настоящему крупные деньги - дру-
гими словами, все зависит от вашего мастерства. 
2009 год Желтого Быка - время, когда вы вправе 
доказать всем, на что вы действительно способны 

Ингсрпрътацня Опыт КОРОЛЕВОЙ 

С е г о д н я в н о м е Э -

ЧТОвУДЕМ СТРОИТЬ 
В ГОД БЫКА? 

т 
К ПРАЗДНИЧНОМУ 
СТОЛУ 

ЖЕНИЛСЯ, РОДИЛСЯ. 
ПОШЕЛ В ПЕРВЫЙ 
КЛАСС, ИЛИ ГОДУ 
СЕМЬИ ПОСВЯЩАЕТСЯ 

т е л е ф о н 2 9 - 6 3 - 6 8 г а з е т а о с т р о и т е л я х т е л е ф о н 2 0 - 6 3 - 8 8 



А общая установ-
ка тшоаа: *Дуывй о 

СТРОИТЕЛЬНО-
ПРОМЫШЛЕННЫЙ КОМБИНАТ: , О О О 

Александр нинеискии, 
генеральный директор: 

- Для создания хорошего настро-
ения можно собраться за столом с 
друзьями. В хорошей беседе и при-
ятной обстановке покажутся незна-
чительными многие проблемы 

2НК «Ф» ЛЬ 
уже не одна рео. Позади ух(е не 'одна 'реорганиза 

ция, модернизация и реструкту 
ризация, поэтому новые экономи 
ческие условия большим потрясе 
ни ем для коллектива не станут. 
Напротив, позволят оздоровить 
обстановку и избач гтыя от бал-
ласта. Возможны серьезные фи 
маисовые сложности, но спра 
виться с ними вам помогут. Не 
обходимо повысить эффектив 
ность работы, 

НИЖНЕВАРТОВСКСТРОЙДЕТАЛЬ: 

Год, конечно же.Ъудети непростым 
- как и у большинства производ-
ственников. Однако, активная ра-
бота прошлых лет позволит пред-
приятию не только удержаться 
на плаву, но ы сделать зто с мини-
малъными кадровы.чи потерями. 
В принятии решений необходимо 
проявлять осторожность и сдер-
жанность. И еще: ждать помощи 
будет неоткуда, надо рассчиты-
вать только на самих себя. 

РЕМИКС: 
ф % 

На первый взгляд все плохо, пер-
спективы - пугающие, поводов для 
оптимизма нет. На санах деле все 
совсем не так. Ваши деловые пар-
тнеры и постоянные заказчики 
станут надежной опорой и под-
держкой в сложных ситуациях. Но 
вам придется немало потрудить-
ся, чтобы ваши связи упрочились, а 
интересы оставались общими. 

НИЖНЕВАРТОВСК-
МОНТАЖЭНЕРГО: 

Марсель 
генеральный директор: 

- В России бывали времена и поху-
же, чем нынешние, поэтому кризис, 
на самом деле, не дает повода для 
упаднических настроений. Все обяза-
тельно наладится, стабилизируется. 
Главное - набраться мужества и с на-
деждой смотреть вперед в будущее 

в нашей жизни по-
рой решают все. Удача повернет-
ся к вам лицом, .тишь только вы в 
нее поверите, и принесет и день-

и успех, и новые контракты. 
бла-ого финансов 

м будет мало 
хотите общественного признания. 
Дерзайте! В данном случае реши-
тельные шаги принесут финансо-
вую прибыль и стабильность. 

НИЖНЕВАРТОВСК-
СТРОЙСЕРВИС: 

л. Ж * 4 
Постарайтесь Своевремен-

но выполнять все свои обязатель-
ства - к финансовые, и производ-
ственные, и даже касающиеся об-
щественной сферы деятельности. 
Руководству предприятия необхо-

!- Наше общая работа с 
I преобразованиям в | 

& благодарен воем вам, мои 
» труд, за поддержку и ужцмж-

Что будем строить в Год Быка? 
Как и з м е н и т с я облик Ниж-

невартовска в б л и ж а й ш и е 4 
года , к а к и е объекты начнут 
строить , а какие уже завер-
шат? С к о л ь к и м н о в ы м дет -
с к и м с а д а м быть в городе? 
На 3 0 - м з а с е д а н и и депутатов 
Д у м ы г .Нижневартовска была 
принята к о м п л е к с н а я про-
г р а м м а «Капитальное строи -
тельство и реконструкция объ-
ектов г .Нижневартовска на 
2 0 0 9 - 2 0 1 3 годы». В задачах 
п р о г р а м м ы п е р в ы м и пункта-
м и п р о п и с а н о - увеличение 

ж и л и щ н о г о строи-
тельства, улучшение качества 
ж и з н и населения города. 

Ж И Л Ы Е ОБЪЕКТЫ 
По прогнозам, численность на-

селения Нижневартовска будет ра-
сти, в связи с этим обеспечение го-
рожан жильём потребует доведения 
объема строительства в среднем до 
240 тысяч квадратных метров общей 
площади квартир в год. Такие планы 
перекликаются с задачей приори-
тетного национального проекта «До-
ступное и комфортное жильё - граж-
данам России»: строить около 1 ква-
драта на одного жителя в год. 

Согласно генеральному плану 
Нижневартовска, утвержденному 
городской Думой в 2006 году, сред-
няя обеспеченность населения жи-
лищным фондом до 2025 года со-
ставит 22 квадратных метра на че-
ловека. За последние годы обеспе-
ченность жильем на территории го-
рода достигла 17,5 квадратных ме-
тров на каждого жителя, при сегод-
няшнем нормативе -18 квадратов. 

Все чаще, люди, которые на-
ходятся под крышей домов не-
пригодных для проживания, и 
те, что ютятся в балках, справ-
ляют новоселье. Для переселе-
ния граждан из ветхого жилищ-
ного фонда за последние 2 года в 
Нижневартовске построено 39,4 
тысяч квадратных метров жи-
лья, в результате чего на 70 ста-
рых домов в городе стало мень-
ше. Что планируется сделать для 
людей, которые ждут переезда 
из балков и ветхих домишек? По-
смотрим. что на этот счет гово-
рит комплексная строительная 
программа на 2009-2013 годы. 

1. Планируемый объём стро-
ительства жилья за счет средств 
окружного и городского бюджетов 
обеспечит ежегодный ввод не ме-
нее 20 тысяч квадратных метров 
для переселения граждан из не-
пригодных для проживания жилых 
помещений, а также из временных 
строений по решению суда. 

2. Предполагается, что будет 
вводиться не менее 10 тысяч ква-
дратных метров жилья для предо-
ставления на условиях социально-
го найма гражданам, признанным 
нуждающимися в жилых помещени-
ях или улучшении жилищных усло-
вий, а также для формирования ма-
невренного жилищного фонда В ре-
зультате чего ожидается снос еже-
годно не менее 30 жилых домов, не-
пригодных для проживания, и сокра-
щение очередности нуждающихся в 
жилых помещениях или улучшении 
жилищных условий ежегод но ориен-
тированно на 170 человек. 

3. Проектирование и строитель-
ство инженерных сетей позволит 
обеспечить увеличение количества 
строек и развитии первичного рын-
ка жилья, а также увеличение част-
ных инвестиций в жилищное стро-
ительство. Ввод жилья, построен-
ного за счет инвесторов в период 
реализации программы, ожида-
ется в объеме не менее 600 тысяч 
квадратных метров. 

НИЖНЕВАРТОВСКАЯ 
Я КОМПАНИЯ: 

4. Для государственной под-
держки молодых семей в целях 
осуществления ими права на жи-
лище, ежегодно планируется воз-
водить около 10 тысяч квадратных 
метров жилья. 

В решении жилищных проблем 
немаловажную роль может сы-
грать строительство общежитий 
общего назначения. В 2006 году 
в связи с изменениями в законо-
дательстве из состава городского 
специализированного жилищно-
го фонда исключили 13 общежи-
тий. В результате чего 178 чело-
век из этих помещений нуждают-
ся в койко-местах. Кроме этого, в 
администрацию города поступило 
более 300 обращений руководи-
телей бюджетных организаций с 
просьбой о предоставлении мест 
в общежитиях. Только сотрудни-
кам УВД по г. Нижневартовску тре-
буется 236 мест. В целях повыше-
ния социальной защиты бюджет-
ников в программу включено стро-
ительство двух общежитий. По 
одной малосемейке квартирно-
го типа на 213 комнат уже выпол-
нены проектные работы. Осталось 
её возвести. Планируется строи-
тельство еще одного общежития 
для муниципальных учреждений 
города, что позволит повысить со-
циальную защищённость работни-
ков бюджетных организаций, сни-
зить текучесть кадров путём обе-

спечения жильём в специализи-
рованном жилфонде в общем 213 
семей и 270 человек. 

ОБЪЕКТЫ 
ИНФРАСТРУКТУРЫ 
Решение одних лишь жилищ-

ных проблем населения города не 
позволит создать в полной мере 
комфортных условий для прожи-
вания. Чтобы жить было удобнее, 
рядом с домами будут строиться 
объекты социальной и культурной 
инфраструктуры. Где и какие поя-
вятся садики, школы, спортивные 
и культурно-досуговые учрежде-
ния? Вновь обратимся к пунктам 
комплексной строительной про-
граммы на 2009-2013 годы. 

Ввод 10 новых детских садов 
и реконструкция художественной 
школы в 6-м микрорайоне под до-
школьное учреждение увеличат 
количество мест в садиках поч-
ти на три тысячи. Таким образом, 
около 98% детей от 2 до 6 лет бу-
дут посещать дошкольные обра-
зовательные учреждения. 

В настоящее время в городе 
Нижневартовске работает 41 об-
щеобразовательная школа, в 19 из 
них обучение ведется в две сме-
ны. Учитывая демографическую 
ситуацию (рост рождаемости де-
тей) и строительство новых жилых 
домов, специалисты прогнозиру-
ют, что уже имеющиеся школы бу-
дут перегружены, а микрорайоны-
новостройки останутся без обще-
образовательных учреждений. 

В программу на 2011-2013 годы 
включено проектирование четырех 
общеобразовательных школ в ми-
крорайонах №18. №17П, 9«А», 10«В». 

Планируется оформить доку-
ментацию на строительство в квар-
тале «Центральном» муэейно-
выставочного комплекса, в Старом 
Вартовске - культурно-зрелищного 
центра, а также двух поликлиник (в 
Восточном микрорайоне и Старом 
Вартовске), двух объектов социаль-
ной защиты населения. Возведение 
вышеназванных зданий предполага-
ется начать с 2013 года за счет реги-
онального фонда софинансирования 
расходов и городского бюджета. 

Также будут подготовлены 
проектно-сметные бумаги на стро-
ительство подстанции скорой по-
мощи, ледового дворца и научно-
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'лавное - программировать себя на лучшее, на 
позитив, и настроение будет хорошим. Мудрый че-
ловек всегда весел. Если, как нам кажется, судьба 
закрыла дверь, посмотрите, наверняка она открыла 
окно. Надо забыть про зависть, потому что она тоже 
многим портит настроение. Как в анекдоте: «Поче-
му у тебя сегодня такое плохое настроение?' «Со-
сед машину купил-. Кроме того, ведь есть обще-
принятые приемы для улучшения настроения: на-
пример. вспомните что-нибудь хорошее. Начинай-
те утро, не с •закрытыми• глазами выпивая привыч-
ный кофе, а с музыки, с точных планов на предсто-
ящий день. Да и просто попробуйте однажды улыб-

I нуться незнакомому человеку на улице. Только хро-
| нический больной Вас не поймет. 

Для вас2009-ый год -время, коеда можно щедро размах 
нуялся в своих проектах, позволить себе хотеть и меч-
тать о многом. ТЬльково) 
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I Дорогие жители Нижневартовска! I 

В ночь с 31 декабря на 1 января мы переворачи-
ваем очередную страницу истории нашего город а, 
в которой нашли отражение дела и свершения всех 
нижневартовцев и каждого из нас. 

Мы прожили этот год сдостоинством. Существенные 
1 результаты достигнуты в добыче нефти и строитель-

стве жилья, а развитии энергетики и гаэооереработхи, торговле и сфере обслу-
живания, а также в реализации социальных программ, в развитии физкультуры и 
спорта, здравоохранения и образования и других сферах жизни Нижневартовска. 
У нас есть все основания назвать уходящий год в целом успешным. 

Високосный год, согласно народным поверьям оказался богатым на отбытия. 
Этот сложный и о тветственный период, быть может, будущие поколения назовут 
переломным и решающим. Но уже сегодня можно смело сказать, что нам удалось 
сохранить главное - неравнодушное отношение нижневартовцев к своему горо-
ду, к его прошлому, настоящему и будущ ему Чувствуется, что горожане с большой 
любовью относятся ко всему, что их окружает, и, самое главное, с каждым годом 
Ч»пнвт желание сдалатъ для родного города что-то хорошее, доброе и полезное. 

В наступающем Новом году мы, прежде всего, хотим пожелать вам испол-
нения самых заветных желаний, чтобы осуществились асе ваши добрые на-
чинания, планы и замыслы. 

От всего сердца желаем здоровья вашим родителям и детям, мира и достат-
ка в каждом доме! С Новым годом вас, дорогие друзья! С Новым счастьем! 

Глава города Нижневартовска Председатель Думы города 
В.С. ХОХРЯКОВ В.П. ТИХОНОВ 

Наступает самый радостный праздник для каждой 
я дата в рабочем календаре - новый, 

I 2009- ый. год. Нижневартовские строители встречают 
его с добросовестно выполненными задачами - сда-

I но более 120 тысяч квадратных метров жилья. Рабо-
тают строительные площадки, растут этажи новых жилых комплек-
сов, модернизированы заводские линии и цеха, планы на будущий 
год превышают нынешние... А значит, нам нужны новые идеи, новые 
силы, и уверенность в том, что при любых обстоятельствах осуще-
ствятся асе наши проекты и мечты. 

Поздравляю вас всех, уважаемые коллеги, ваших родных и близ-
ких с новогодними и рождественскими праздниками! Долгождан-
ными гостями входят они в каждый дом. Пусть сбудутся все жела-
ния, загаданные верящими в чудо детьми и взрослыми, пусть со-
гревает теплом семейный очаг, пусть благополучие и любовь посе-
лятся в стенах построенных нами зданий. И все эти составляющие 
счастья обязательно почувствуем мы, строители, ведь частичка на-
шей души и тепла остаются в каждом доме, в каждой семье. С Но-
вым годом! 

Депутат Тюменской областной Думы, 
председатель Западно - Сибирской ассоциации строителей, 

В.М. ТАНКЕЕВ 

| технической библиотеки для Ниж-
5 невартовского государственного гу-
* манитарного университета. 
I Ввод в ближайшие четыре года 
I спортивных сооружений общей 
5 пропускной мощностью 494 че-
I ловека в час увеличит количество 
! людей, систематически занимаю-
| щихся спортом, более чем на 4000 
; человек ежедневно. 
, Ввод 1 пускового комплекса 
I (740 коек) «Центральной больницы 

на 1100 коек» позволит улучшить 
условия оказания медицинской по-

к мощи, привести в соответствие с 
» санитарно-эпидемиологическими 

нормами размещение стациона-
ров «Городской больницы №3» по 

улице Ленина и -Городской боль-
ницы №1»по улице Нефтяников. 

Генпланом Нижневартов-
ска в целях эстетического вос-
питания подрастающего поко-
ления и улучшения облика горо-
да программой предусмотре-
на установка новых произведений 
монументально-декоративного ис-
кусства. Кроме того, для поддержа-
ния в надлежащем состоянии сим-
волов города и мест поклонения, со 
дня открытия которых прошло более 
25 лет, необходимо провести ре-
ставрацию и реконструкцию с эле-
ментами благоустройства прилега-
ющей территории мемориала па-
мяти «Воинам-нижневартовцам, по-

П е р е ч е н ь о б ъ е к т о в , 
п о к о т о р ы м п л а н и р у е т с я з а к л ю ч е н и е 

д о л г о с р о ч н ы х м у н и ц и п а л ь н ы х к о н т р а к т о в 

Наименование 
объекта, адрес 
расположения 

Застройка Восточного ппанировочно 
го района г Нижневартовска. III очередь 
строительства. Инженерное обеспече 
ние и благоустройство Квартал 18 Ма 
гисгральные инженерные сети Квар 
тал 19 22 
Застройка микрорайона 9. 9А, -Цен 
тральный- в г Нижневартовске. Инже 
нерное обеспечение и благоустрой 
ство, в том числе жилых домов N92. №3 
г. Нижневартовск. Территория Старо 
го Вартовска. 3 очередь застройки. Ин 
женерное обеспечение кварталов ВТ .2 
- В1.7 
Застройка мкр.9,9А, Центральный, в 
т.ч. Магистральные кабельные сети ТО 
кВ от ГПП Цент р до РПЖ 18 и РПЖ 29 

Газоснабжение города Нижневартовска 
на развитие города до 2010 года Пу 
сковой комплекс № 1 
Инженерные сети и сооружения про 
музла г. Нижневартовска Третья оче 
редь строительства. Канализационные 
очистные сооружения. 

Восточный объезд города Нижневар 
товска на участке ул. Омской от ул. Хан 

(Пусковой комплекс 2 

Крытый каток с искусственным льдом 

Предельный срок 
строительства 

объекта(пускового 
комплекса) 

(год начала и оконча 
ния строительства)" 

2009 2013 

2009 - 2013 

2010 - 2013 

2009 2012 

2009 - 2013 

2009 - 2010 

2009 - 2013 

2011 - 2013 

2009 2013 

2 0 0 9 - 2 0 1 2 

2009 - 2013 

2010 - 2013 

гибшим во время Великой Отече-
ственной Войны 1941-1945гг.» и па-
мятника Покорителям Самотлора. 

ДОРОЖНЫЕ 
ОБЪЕКТЫ 

Проблема хороших дорог се-
годня - вторая после жилья. 

В настоящее время в городе на со-
держании Департамента жилищно-
коммунального хозяйства находит-
ся 34 улицы общей протяжённостью 
109,9 км. Общее количество автомо-
билей в городе порядка 119 тысяч, из 
них почти 83 тысячи - легковые. Таким 
образом, на один автомобиль при-
ходится 12,7 квадратных метров до-
рожного покрытия. С целью разгруз-
ки дорог и увеличения их пропуск-
ной способности в программу вклю-
чено строительство новых магистра-
лей протяжённостью 12,2 км и рекон-
струкция существующих участков до-
рог протяжённостью 11,6 км. 

Кроме того, строительная про-
грамма предусматривает выпол-
нение проектно-сметной докумен-
тации для девяти надземных и под-
земных пешеходных переходов. 
А для обучения детей правилам 
дорожного движения в ближайшие 
четыре года запланировано по-
строить автогородки для проведе-
ния практических занятий по безо-
пасному поведению на улицах. 

КОММУНАЛЬНЫЕ 
И ЭКОЛОГИЧЕСКИЕ 

ОБЪЕКТЫ 
Систему газоснабжения рекон-

струируют. Ввод в эксплуатацию 1 пу-
скового комплекса (7 км) повысит на-
дёжность газоснабжения от основно-
го источника, так как в аварийной си-
туации на старом газопроводе пода-
ча газа будет осуществляться пере-
ключением на новый газопровод 

Сегодня водоочистные сооруже-
ния Нижневартовска очищают в сутки 
порядка 93 тысяч кубометров воды, 
после ввода в эксплуатацию второй 
очереди расширения и реконструк-
ции существующих водоочистных со-
оружений мощность очистки возрас-
тет до 143 кубов в сутки. 

В связи с возрастающими на-
грузками от строящихся объек-
тов жилья и социальной сферы, а 
также в связи с физическим изно-
сом труб, срок эксплуатации кото-
рых превышает 20 лет, в програм-
му включены объекты строитель-
ства и реконструкции канализаци-
онной системы. 

Старые микрорайоны продол-
жают благоустраивать. Предусмо-
трено ландшафтное обустрой-
ство, освещение, размещение 
внутри жилмассивов малых архи-
тектурных форм. 

Необходимо продолжить рас-
ширение городского кладбища, 
так как при завершении 3 очереди 
строительства в 2008 году на нача-
ло 2009 года останется менее 3,46 
га (2880 мест) для захоронения 
а это, согласно учётным данным 
по количеству смертей в год, хва 
тит не более чем на 2 года. Оконча 
ние строительства 3 очереди рас 
ширения городского кладбища 
проектирование и строительство 4 
очереди обеспечит город местами 
захоронения на 20 лет. 

Появится в Нижневартовске 
комплекс термического обезвре-
живания медицинских и биоло-
гических отходов. Проект данно-
го объекта выполнен в 2008 году 
Строительство такого заводи-
ка позволит предупредить рас-
пространение бешенства живот-
ных и людей на территории Нижне-
вартовска. Ежегодно здесь будет 
обезвреживаться до 100% образу-
ющихся в городе опасных отходов. 

Реконструкция системы кана-
лизации посёлков Дивный и Ги-
дромеханизации улучшит эколо-
гическую обстановку населённых 
пунктов и позволит предотвратить 
попадание стоков из физически 
устаревших септиков в реки Ря-
занка и Обь. 

Реализация проекта «Укрепле-
ние берега и дна реки Обь» (6 оче-
редь строительства) предусматри-
вает укрепление береговой поло-
сы протяжённостью 1,3 км и ре-
шить две актуальных на сегодняш-
ний день задачи: защищает жилую 
зону в районе Старого Вартовска 
от размыва и разрушения и обу-
страивает на территории города 
пожарные подъезды, обеспечива-
ющих забор воды из естественных 
источников в любое время года. 

Отдых горожан станет более 
цивилизованным. В пригородных 
лесах обустроят пять площадок 
для проведения досуга вартовчан. 

В ЗАКЛЮЧЕНИЕ 
Общий объём финансиро-

вания программы составляет 
24 414 434 тыс. рублей, на 2009 
год запланировано освоить бо-
лее пяти миллиардов рублей. 

Ольга ЛУТКОВА 

СЕВЕРНЫЙ ГОРОД: 

Коллектив ждут серьезные перемены - кто-
то воспримет и.г как негативные, кто-то как 
позитивные. На судьбе предприятия в целом это 
практически не скажется. Работы в наступаю-
щем году хватит с лихвой. Обстановку я ко ак-
тиве оздоровит более активное участие в обще-
ственной жизни и повышение уровня квалифика-
ции сотрудников 

СКОПАС: о о © 
Виктор Солопов, генеральный директор: 
- Делать с утра зарядку - отличный способ 
создания настровцю. ^ ^ 

Старый друг лучше новых двух. Руководствуйтесь 

вило-ч, и вы избежите .ююпсх проблем. Ни в коем слу 

которых т 
те ЩШМ 

М1 №69: 

Сложностей и проблем хватит, но они не бу-
дут глоба.чьными, а общее положение дел оста-
нется на вполне позитивном уровне. Возмож-
ны небольшие пертурбации внутри коллекти-
ва, которые скажутся положительно на обще-
ственной жизни предприятия. В общем же все 
не хуже и не лучше, чем обычно. 

о л о ^ я я а г 
Сложная эко^ми^^каз^имуация накладыва-

ется на негативные тенденции в общественной 
жизни. Все это не может не сказаться на делах 
строительных. Вам будет тяжело. Многиереше-
ния, которые в итоге помогут спасти предприя-
тие от убытков и простоев, будит приниматься 
с трудом и даже саботажем подчиненных. Зато 
после выхода из кризиса станет понятно, на кого 
можно опираться, а с кем лучше расстаться со-
всем. Как бы плохо не было, 
положение изменится к л 

МОНТАЖСПЕЦСТРОЙ-ПРИОБЬЕ: 

ООО 
Андрей Веснин, генеральный директор 
- Все родные, близкие, коллеги живы и здоро-

вы. Все, кого любишь, собрались за одним сто-
лом встретить новый 2009 год (год работяги-быка). 
Ты счастлив оттого, что рядом замечательный кол-
лектив - -Монтажспецстрой-Приобье», которому 
ты от всей души желаешь в новом году здоровья, 
счастья, благополучия, финансовой независимо-
сти и удачи во всех проектах и начинаниях в наше 
очень непростое время Но наверняка, мы все рав-
но победим! Таков он - рецепт хорошего настрое-
ния. С Новым годом, друзья! 

* * * 
последние годы, I Вам везет в последние годы, и в будущем уда-

ча не отвернется от коллектива предприятия. 
Новый год не принесет ничего нового, в том чис-
ле неприятностей. Он будет ровным и пройдет 
практически незаметно. Возможны осложнения 
в отношениях с деловыми партнерами летом, но 
обе стороны щко пойдут на компромиссы. 

СИБДОРСТРОЙ: 
зф-; ф : Ж 

Материальное благополучие 
предприятия н наступающем 
году будет зависеть исключи-
тельно от руководства предпри-
ятия. В принципе, открыты все 
возможности если не для пости-
жения успеха, то ут Оля сохра-
нения благополучия точно. Очень 
много в наступающем году буоет 
значить умение рак считать свои 
силы. Вам удастся помириться с 
даниим и недругами. 

МОСТООТРЯД-95: 

О © © 
Николай Смехов. директор: 
- Не падать духом В любые 

времена своего добиваются 
сильные духом. Все переменит-
ся к лучшему 

ж эк 
Этот год можно назвать пред-

стартовым для больших гряду-
щих изменений. Все происходящее 
в 2009 году определит стабиль-
ность предприятия « будущем и 
готовность к реализации новых 

поверьте, совершенно фанта-
стических проектов. Постирай-
тесь подготовиться к перемена.ч, 
оптимизировав производственные 
процессы, и консолидировав рабо-
чий коллектив. 

ФИЛИАЛ 
ХАНТЫ-МАНСИЙСКОГО БАНКА: 

0 Э Э 
Татьяна Садовская, директор 

Последние дни декабря прино-\ 
сят радостные хлопоты, ведь при-
ближается Новый год, самый луч-\ 
ший праздник в году Чтобы соз-
дать себе праздничное настрое-
ние. надо заранее позаботиться о 
подарках для своих близких и на-
рядить елку1 В - * бэте 
ществует прекрасна» традиция 
- ежегодно в преддверии нового 
года мы проводим конкурс и выби-
раем самый празднично украшен-
ный кабинет Это создает волшеб 
ную новогоднюю атмосферу, и ра-
дует не только сотрудников, но и 
клиентов банка! 

Я хочу поздравить с Новым го-
дом и Рождеством всех жителей 
Нижневартовска и Нижневартов-
ского района! От всей души же-
лаю. чтобы грядущий год стал для 
всех годом стабильности, уда 
чи, успеха! Счастья Вашему дому, 
процветания Вашему делу! Мира, 
согласия, любви! 

$ 3$ 0 
Не самой простой год впереди 

у коллектива. Возможны непо-
пулярные кадровые решения, про-
тиворечия и даже конфликты с 
деловыми партнерами и конку-
рентами. Но все зто коллектив 
предприятия преодолеет с че-
стью и даже сам станет опорой 
для своих клиентов. Объектив-
ность и благосклонность ваш 
девиз в этом году. В будущем та-
кая позиция будет оценена по до-
стоинству и принесет немало ди-
видендов и не только в финансо-
вом выражении. 

СИГНАЛМОНТАЖСЕРВИС: 

Владимир М 
генеральный директор: 

- Нужно друг другу сохранять хо 
рошее настроение И это касается 
не только посторонних, но и самих 
членов ассоциации в наших дело 
вых отношениях. Для рецепта - ума 
и совести. А также обязательно -
терпения. Всем здоровья, добра и 
счастья в наступающем году! 

Не спешите предаваться па-
нике и пессимизму. Все прехо-
дяще - и трудные времена рано 
или поздно тоже заканчивают-
ся. Для вас они закончатся, по 
сути и не начавшись. Впереди 
- новые интересные и даже не-
сколько неожиданные предло-

проекты. 
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ДЯЩее Н 3.1 
Специа- .• 

мещения * 
димы каГ>и-
более • 
рекон. 

30 м. •. , 

бытии 
Д о к,-ил иц л р о г н о з о а , п л а н о в на бу-

д у щ е е и с о с т а в л е н и я б ю д ж е т о в . М н о г о е н а д о 
у ч е с т ь , л у ч ш е е и з н а р а б о т а н н о г о в з я т ь на в о о р у -
ж е н и е П р е д л а г а е м в а м в с п о м н и т ь , к а к и м и б ы л и 
с о б ы т и й ' / ' - '•••'ч " г о 2 0 0 8 г о д а . П о с м о т р е т ь , ч е г о 

» 4гли и н а с т р о и т ь с я на о п т и -

вздохнуть с • 
ведь поселок 

Значительные убы 
дилось содержать 
ковЖЭУ.пас. 1 , ' " .и.службы 
мусорные и и:сени:<а<орные 
машины При этим подавля-
ющее большинство жителей 
поселка не спешили оплачи-
вать жилищно-коммунальные услуги Поселок был постро-
ен предприятием в 70-ых года* для временного проживания 
сотрудников. Но уже 15 лот назад он официально перестал 
считаться собственностью Мостоотряда, однако предприя-
тие продолжало е< /х.луживать, взяв на себя такую соци-
альную нагрузку При >том из 142-х семей, прожинающих в 
поселке, только Э яг "яются работниками Мостоотряда Сей-
час дома переданы на баланс < орода 

АДМИНИСТРАЦИЯ 
СПРАВЛЯЕТ НОВОСЕЛЬЕ 

Администрация Нижневар-
товского района переехала с 
улицы Таежной в бывшее зда-
ние банка -Капитал- что по 
улице Интернациональной 
Реконструкцией этого объек-
та занималось ЗА(< -Сантех-
ническо-вентиляционное ком-
м е р ч е с к и управление». вхо 

• .•; »уч .1 л;иацию строителен 
| »м при члось потрудиться, переделывая по-
ювниклм не нужны большие залы, им необхо-
• К тому ж" в • чом здании должно работать 

• •вето прежних двухсот Для 
танин СВку пришлось за-

• 'про, (I вылет стрелы более 
д а л о ж и д а н и я 

ДОМ 
НА 

На карте Нижневартовска 
появился но »ий микрорай-
Он В народе г о уже прозвали 
Озерным из «а местораспо-
ложения ' •итанные меся-
ЦЫ ВЫр > • берегу Комсо-
мольскоп очгра. ° ' -
невартовг» 
вернуло с т р 
зу трех л'1' 
А это п. • 
варто» 
фтяним .. 
наи 
квадраты* » • | мо». .минами 
ТИР ПО| 
ее. 
сгап ..'-раац 
щад«и во дко| ••». прилегающая 
камерами вид вон.;', юления и и 
вый центр '. > же капается и док 
Сдать только 
радовали но- сено»' уже ч начзд 

и новостройка. сдан-

рованных 120 Хозяев квар-
асный вид из окна на Ком-

Заасфальги;и)ВДН1' пло-
ерритория, ооорудэванная 

натбаумом. детский досуго-
.«№2. который должны были 
пи очень постарались и об 
е февраля 

"ОДЕ 

Л О 
ВЕДУЩИ! 

Компания н« фтьаудит 
добивается неуклонного еже-
г о д н о , • ния обт • 
оказываемы» ,. ус. Такие ; 
зультаты позволяют занять 
лидирующие позиции сцеди 
консалтим' • . ^ 

закреп. !.,-«.-ке круп 
нейших подобных компаний Уральского федерального окру-
га. Нацеленная на результат работа команды профессиона-
лов позволила ООО "Нефтьаудит- стать ведущей и в городе 
Нижневартовске, что подтвердили данные рейтинга, прово-
димого аналитическим центром журнала «Эксперт-Урал-

ЧЕМ ЗАКОНЧИЛИСЬ ВЫБОРЫ 

Президент России избран Но в этом 
не было большой интриги для многих 
граждан. А вот вопрос сопутствующий 
кто получит квартиру в ходе благотвори-
тельного розыгрыша занимал всех го-
лосовавших Любимицей Фортуны стала 
Александра Спичак, которой через не-
сколько дней после выборов стукнуло 
19 лет Она голосовала впервые а жиз-

Как и на р> •"',! л новичкам вез»-. 
Для участим 1 'верительного ро-
зыгрыша квартиру «дарила Западно-
Сибирская ассоциация строителей 

ПО СТРОИТЕЛЬНЫМ 
ЧЕГО МЫ НЕ СТРОИЛИ 20 ЛЕТ 

Строительно-промыш ленная 
-- рпорация сдала в эксплу-
атацию новый объект, возве-
денный на средства областной 
программы «Сотрудничество». 
На его открытии руководитель 
СПК Вячеслав Танкеев сказал, 
что это событие особенно при-
ятно - уже лет двадцать ему не 
приходилось вводить в строй 
общежитие. 147 комнат (77 блоков) для 300 студентов 
профессионального училища № 4, в каждой секции сану-
зел кухня. Уютные учебные комнаты их по нескольку на 
каждом этаже, спортивные залы с тренажерами как буд-
то в ожидании посетителей, компьютерный зал, пожалуй-
ста. укомплектовывайте, столовая, библиотека, комна-
та отдыха, кабинет врача комната для хранения личных 
вещей, кафе А. кроме того, новое здание - это «два в 
одном», потому что здесь студенты будут не только жить 
в свое удовольствие, но и проходить учебную практику. В 
подобных целях, например, будут использоваться парик-
махерская и столовая 

КОЛЛЕКТИВ СОХРАНИЛ 

70-летний юбилей отметил 
исполнительный директор За-
вода строительных материа-
лов Алехно Василий Григорье-
вич Имея высшее строитель-
ное образование, свой путь в 
специальность Василий Гри-
горьевич начал с рабочего по 
укладке бетона. В Нижневар-
товск приехал в 1977 году и 
большую часть трудового стажа отдал ЗСМ. Сначала глав-
ный инженер, потом генеральный директор, сейчас испол-
нительный директор В сложные перестроечные годы Васи-
лию Алехно удалось сохранить коллектив, сегодняшний ко-
стяк завода - это люди, которые работают со дня основания 
ЗСМ После под руководством Василия Григорьевича ком-
пания прошла процесс акционирования. Профиль директор 
сохранил. Завод по-прежнему выпускает строительные ма-
ппиалы для предприятий стройиндустрии всего Нижневар-
товского региона 

НИЖНЕВАРТОВСКИЕ 
ДОРОГИ МОЖНО СТРОИТЬ Гд./. ^ -

ИЗ БУРОВОГО ШЛАМА 

Уникальная по оценке эко-
логов установка термиче-
ской переработки бурово-
го шлама в дорожно-строительные материалы введена в 
эксплуатацию в Нижневартовском районе. 

По мнению специалистов, новое оборудование — важ-
ное звено в системе природоохранных технологий, вне-
дряемых в последнее время на нефтяных месторождениях 
Ханты-Мансийского округа. Сушильно-обжиговый агрегат, 
весом более 40 тонн, способен ежегодно перерабатывать 
более 200 тысяч тонн токсичного шлама в полезную про-
дукцию Полученный материал, по заключению санитар-
ных служб, можно использовать для строительства насы-
пей нефтепромысловых дорог. Из бурового шлама путем 
термической сушки производит дорожно-строительный 
материал — песок шлаковый Он пока используется для 
строительства собственных технологических сооружений 
и площадок. Завозимый для дорожно-строительных пред-
приятий Югры из других областей на дальнее расстояние 
щебеночно-шлаковый материал теперь может заменить 
дешевый местный материал — шлак, полученный в резуль-
тате обжига бурового шлама. 

10 ЛЕТ ЗАО «НИЖНЕВАРТОВСКСТРОЙДЕТАЛЬ-

- •Мы строим быстро- с гордостью говорят о своей ра-
боте специалисты ЗАО -Нижневартовскстройдеталь» И до-
бавляют: -Потому что не можем работать иначе». Сегодня 
ЗАО -Нижневартовскстройдеталь- один из крупнейших за-
с фойщиков в Нижневартовске. 

Шагая своей дорогой, ЗАО «Нижневартовскстройде-
таль» оставляет после себя прекрасные дома, больницы, 
магазины, храмы и счастливых новоселов, которые реши-
ли один из главных вопросов в жизни - квартирный. При 
этом, сегодня ЗАО -Нижневартовскстройдеталь» тот за-
стройщик. который сдает жилье «под ключ». В этом году 
предприятие освоили и территорию возле озера Комсо-
мольского. и принялось за освоение земель за улицей 
Ханты-Мансийской. 

ДОЖИЛИ ДО 35 

В мае Мостоотряду-69 ис-
полнилось 35. До такого воз-
раста практически не дожи-
ло ни одно строительное пред-
приятие. разве что ЗСМ. Мно-
гие ушли с рынка в период кри-
зиса девяностых. За 35 лет ра-
боты специалистами -Мостоотряда-69» построено и введено 
в эксплуатацию 24 автомобильных и железнодорожных мост а 
20 речных причалов, ведутся работы по берегоукреплению 
дна реки Обь в жилой зоне Нижневартовска. Предлоиягием 
построены: комплекс производственной базы Нижневартов-
ского речного порта с причальной стенкой, причальная и под 
порная стенки водозаборного ковша Нижневартовской ГРЭС, 
причал на реке Вах для Нижневартовской БПТОиКО №2 и мно -
гие другие объекты. Сегодня я -Мостоотряд-69» по праву счи 
тается признанным лидером гидротехнического строитель-
ства в Югре Объемы работ выросли в 10 раз. Нам удалось со-
хранить коллектив профессионалов 

-ЖИЛСТРОЙ- РАБОТАЕТ 
БЕЗ ТРАВМ И АВАРИЙ 

ЗАО -Жилстрой» получил 
статуэтку Ники - богини победы 
в городском смотре-конкурсе 
на лучшую организацию рабо-
ты в области охраны труда и ре-
гулирования социально-трудовых отношении Его итоги подве- | 
ли в канун всемирного Дня охраны труда. Предприятие удосто-
ено Диплома I степени в номинации - Без травм и аварии-

Правила охраны труда и техники безопасности, как извес г-
но, пишутся кровью. В Жилстрое эту истину усвоили давно а 
потому уделяют значительное внимание профилактике трав-
матизма в т&хой небезопасной профессии строителя 

Забота о жизни и здоровье работников в последние < оды на 
многих предприятиях выходит на передний гшан В этом году за 
звание лидера в конкурсе боролись 130 трудовых коллективов 

СПК НВ БУДЕТ 
СТРОИТЬ ДЕШЕВЛЕ. 

ВЫШЕ И БЫСТРЕЕ 

Воплотить самые смелые 
фантазии архитекторов теперь 
можно в Нижневартовске, ис-
пользуя местные материалы 
«Строительно-промышленная ^ ^ ^ ^ 
корпорация-НВ- завершила мо- ШШШя-1Ш. Ж. 
дернизацию производства, благодаря чему теперь мож-
но строить дешевле, выше и быстрее В СПК решили не 
останавливаться на выпуске вроде бы популярной и вос-
требованной 97 серии панельного домостроения Руково-
дитель предприятия Вячеслав Танкеев посчитал необхо-
димым идти в ногу со временем, возводить более функ-
циональные. красивые и комфортабельные здания. Для 
этого затеяли масштабную модернизацию производства. 
А для того, чтобы воплотить ее в жизнь, понадобилось два 
года. Два этапа завершили в прошлые годы, последний 
в этом. Новая линия «Универсальный стенд» производит 
элементы сборно-каркасного домостроения так называ-
емой «чебоксарской серии»: колонны, ригели и несъем-
ные плиты опалубки. -Универсальный стенд», имея длину 
93 метра и ширину 4 метра, выпускает изделия различ-
ной длины и разного сечения. То есть, новая продукция 
позволяет претворять в жизнь самые смелые архитектур-
ные решения и придать зданию любую форму. 

А Губернатор Югры Александр Филипенко, присутству-
ющий на запуске линии, как профессиональный строитель 
и рачительный хозяин подчеркнул еще одно преимуще-
ство новой технологии: в результате модернизации почти 
в пять раз сокращается количество железобетона, необхо-
димого для строительства одного квадратного метра (с 0. 
86 куб.м до 0, 145 куб.м). и в связи с этим снижается себе-
стоимость производства квадратного метра. 

ПОКАЗАЛИ ТОВАР ЛИЦОМ Г 

Нижневартовск, как пер-
спективный регион, интере-
сен строительным фирмам со 
всей России. Это в очередной 
раз доказала межрегиональ-
ная выставка «Строймаркет — 
2008. Энергетика ЖКХ». Вы-
ставка проходила в нашем го-
роде уже в седьмой раз. В этот 
раз в Нижневартовск съехались более 70 представителей 
различных регионов России. Это фирмы Санкт-Петербурга. 
Москвы, многих городов Урала и Сибири. Интерес к наше-
му рынку недвижимости проявили и поляки, которые при-
везли с собой проекты уже готовых индивидуальных до-
мов из сборных конструкций Утверждают, что дома полу-
чаются теплые и в 4 раза дешевле средних цен. Наряду с 
приезжими фирмами продемонстрировали -свой товар ли-
цом» и вартовчане В выставке приняли участие три пред-
приятия Западно-Сибирской ассоциации строителей ЗАО 
«Ремикс». ООО «Алюмопласт». ЗАО «Нижневартовскстрой-
деталь». Главным итогом мероприятия должны стать выгод-
ные контракты, и опыт прошлых лет показывает, что они не 
заставят себя долго ждать. 
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СЛЕДАМ 
ВРЕМЯ 

ЗАКЛАДЫВАТЬ 
КАМНИ 

В Восточном 
[ районе города 
| за улицей Ханты-
| Мансийской дан 

старт строитель-
ству нового жи-
лого комплекса - заложен первый камень в фундамент ми-
крорайона 22 под названием -Премьер Около 80 тью кн. 
метров жилья возведут здесь в ближайшие два года стро-
ители ЗАО «-Жилстрой» по заказу инвесторов - ЗАО • Югра-
ИнвестСтройПроект- Почти полторы тысячи семей получат ! 
возможность улучшить свои жилищные условия. Чтобы ми-
крорайон строился быстро и был устойчивым на века, строй-

2 площадку освятил отец Георгий. 

6 ДЕТСКИЙ ВЗГЛЯД 
I НА ОБЫЧНЫЙ ДОМ 

5 Любая непримечательная 
I 9-этажка на детском рисунке 
5 становится неповторимой, 
в В Нижневартовске прошел 
? седьмой городской конкурс 

I" детского рисунка -Мой дом 
-Нижневартовск^ проводи-

I мый Западно-Сибирской ас-
| социацией строителей совместно с Департаментом образо-
§ вания администрации I орода и Центральной детской библио-
« текой 500 рисунков с любимыми домами детворы было пред-
| ставлено на суд жюри И многоэтажки, и ломики, как говорит -

|

ся, - индивидуал ьной застройки-

Торжественная церемония награждения художников состо-
ялась в Центральной детской библиотеке Игровая . 1рограмма 
стала настоящим праздником для ребят, по завершении кото 

* рого дети отправились по дома'.: но необычным способом з я 
у кабриолете, украшенном воздушными тарами Так Западно -
| Сибирская ассоциация строит не только то будущее, кототюе 
• можно потрогать руками БУДЕМ СТРОИТЬ МЕЧЕТЬ "ВСЕМ МИРОМ• 

В этом году строительство соборной мечети в Нижневар-
| товске благодаря средствам спонсоров вновь возобнови-
I лось. Строители выходя г на этот объект уже в третий раз. 
I И, скорее всего, не в последний Всего с начала строитель-
I ства соборной мечети из разных источников поступило 56 

млн рублей Но для завершения работ нужно еще 120 млн 
; рублей. А чтобы закончить хотя бы первый этап в этом году -
. 36 млн., помимо средств, перечисленных ТНК-ВР и Сибуром. 

Сегодня строители возводят уже стены мечети. Посгро-
[ ен первый этаж, начинают класть плиты перекрытия На 
; этом этапе строительство замораживать нельзя. Иначе 

кирпичная кладка просто начнет разрушаться. С очеред-
ным призывом помочь строительству руководители бла-
готворительного фонда -Ихлас» и представители админи-
страции обратились к самой активной части мусульман-
ской общественности - предпринимателям К богоугод- , 
ному делу строительства мечети присоединились и пред-
приятия Западно-Сибирской ассоциации строителей: | 
ЗАО -Ремикс», ЗАО -Нижневартовскмонтажэнерго-, ЗАО 
«Строительно-промышленная корпорация - НВ". 

СВАДЬБЫ 
ВДЕНЬ СТРОИТЕЛЯ 

Западно-Сибирская ассоци-
ация по традиции сделала про-
фессиональный праздник мас-
совым и общегородским В 
сквере Строителей состоялись 

спортивные, торжественные и развлекательные мероприя-
тия Основная часть празднеств пришлась на 8 августа - дату 
особенную во всех отношениях: молодежь посчитала ее луч-
шей для заключения брачных союзов, олимпийцы - для от-
крытия игр. и это по-своему обогатило праздничную про-
грамму. Всем, кто сочетался законным браком в преддверии 
Дня строителя, да еще в Год Семьи, профессиональное стро-
ительное сообщество сделало подарок - вручило дисконт-
ные сертификаты на скидку при приобретении жилья, кото-
рая составила 200 тысяч рублей Таких пар-счастливчиков 
было 52. Состоялось традиционное посвящение молодых 
специалистов отрасли в «Строители Нижневартовска-, а так-
же открытие обновленной Доски Почета с портретами побе-
дителей городского конкурса лучших работников отрасли. 

V 

ПОДАРКИ 
ДЛЯ НЕФТЯНИКОВ 

Знаковое событие 
для Югры - нефтяники 
округа добыли 9 мил-
лиардов тонн нефти 
Огромный вклад в эту 
победу внесло предприятие *Самотлорнефтегаз». С мо-
мента освоения месторождения -самотлорцы- добыли 2 
миллиарда 300 миллионов тонн -черного золота» В честь 

такого события нефтяники сделали себе подарок - постро-
или мост через Кымыл, соединяющий Самотлорское место-
рождение с Нижневартовском, и новый администрашано-
бытовои комплекс Долгий путь и объездные дороги кану-
ли в лету «Самотлор- стал ближе к городу на пятьдесят ки-
лометров После сорока лет службы изношенное сооружение 
требовало реконструкции. Целых два года дорога для проез-
да была закрыта Организации • Мосгоотряд-95». строившей 
мост, потребовалось всего четыре месяца, чтобы возвести 
новые конструкции, и два месяца, чтобы обновить старые 

Теперь самый длинный мост на Самотлоре протяженно-
стью 98 метров 10 сантиметров, еще долгие годы верой и 
правдой будет служить добытчикам «черного золота». 

НОВОСЕЛЬЕ 
В ЮГ МИКРОРАЙОНЕ 

Подарок к профессиональ-
ному празднику получили 42 
семьи нефтяников Не мно-
го не мало, а ключи от соб-
ственных квартио. приобре-
тенных по ипотечной корпо-
ративной программе ТНК-ВР 
По словам главы юрода Бо-
риса Хохрякова из 150 мил-
лионов потраченных на стро-
ительство. сто выделила нефтяная компания, в рамках со-
трудничества с нижневартовской администрацией Причем 
семьи добытчиков «черного золота" в основном заселились 
в комфортные трехкомнатные квартиры Еще 29 ключей по-
лучили молодые семьи, купившие жилье через молодежно 
жилищный кооператив за собственные средства. Сделку 
можно было смело назвать выгодной. Квадрат новой квар-
тиры им обошелся в 42 тысячи рублей 

практически каждое з 1 :ч»ч • ер 
Нижневартовска строилось из оет 1 • 
тую тих . выпускаемых этим заводом 
сады, водоочистные и канализаций" 
ные и жилые дома, заводы • <•• 
и ЖБК-100. В свой 35-лётмин ' •• ••• 
не тем заводом, каким был лет десяп 
струкции цеха не узнать, полным холе 
го оборудования на новое. 

СТРОИТЕЛЬНУЮ ЛИЦЕНЗИЮ 
ЗАМЕНИТ ДОПУСК 

С 22 июля этого года в<;; у ь-.п и • .и • 
148 федеральный закон -О внесем 
изменений в градостроительный ко 
деке Российской Федерации*. Э ; м 
документ обязывает строительны' 
предприятия вступать в Саморегу. .-
руемые организации. Иными ; ти на 
ми. теперь подтверждением по т ; , 
работы той или ИНОЙ Фит мни-
тельной индус I рии буде т , «г ицензи 
а свидетельство, выдам-. ,-мор-
цией. Это будет сояеоп.- — новая 
качеством и безопасностью < ф п* . • 
это будет и новая систему • • '-мои 

строительном рынке Вг • с > >, 
конференции, 0|.Ч.«ми .ои;чч, V. •• Сур! 
лей отра> и Сон к>< •• • 

«СУЛЕРБАБУШКА - 2008 
РАБОТАЕТ НА С ТРОЙКЕ. 

ПОТОЛКИ ВЫШЕ 
ТРЕХ МЕТРОВ 

На 85 квартир улуч-
шенной планировки в 
Нижневартовске стало 
больше Строительно-
промышленная корпо-
рация сдала новый дом 

I > З Л И ! | щВебЯ возле магазина -Кри-
ь й л й ^ Т * и Я сталл» по адресу Лени-

на. 15 Строительство 
начали в марте 2006 
года, последнюю блок-
секцию заселили в сен-

тябре 2008г. Дом построен из панелей серии 97Н, прошед-
шие проверку на качество в нижневартовских морозных 
условиях. Особенность этого дома, впрочем, как и других, 
что возводит СПК высокиг потолки, большие Окна, удоб-
ные лоджии, индивидуальные планировки 

НОВОСЕЛЬЕ 
НА УЛИЦЕ МУСЫ 

ДЖАЛИЛЯ 

Новый дом по улице 
Мусы Джалиля получил 
инвентарный номер 18 
Эта улица появилась в 
городе одной из пер-
вых. а на ней уже вме-
сто старых деревянных 
двухэтажек вырастают 
высотные здания Пред-
приятие -Нижневартовскстройдеталь» сдало многоэтажный 
дом Юсентября Возвели г го. как и в стахановские времена, 
быстрыми темпами В итоге еще 96 семей получили возмож-
ность жить в своих собственных квартирах. И не просто жить, 
а любоваться видом из окна Прилегающая площадка благоу-
строена. А неподалеку, в том месте, где раньше была свалка, 
строители возвели сквер 

900 МЕТРОВ 
КОМФОРТА 

Четырехлетняя рабо-
та закончена. Заверше-
но благоустройство набе-
режной реки Обь от Пира-
миды до улицы Мусы Джа-
лиля. Помимо пешеходно-
го бульвара здесь постро-
ен амфитеатр на 700 по-
садочных мест, несколь-
ко площадок для отды-
ха, роллердром, места 
для торговли и небольшая 
стоянка для автомобилей. 
900-метровый участок набережной ОАО -Нижневартовск-
спецстрой» не просто привел в порядок, а создал в горо-
де одно из красивейших мест отдыха для вартовчан На-
бережную освещают фонари на 50 опорах. «Можно сме-
ло сказать, что это парадная часть Нижневартовска. - так 
о новом месте отдыха выразился Глава города Борис Хох-
ряков. 

| Сфоителытицы Иижнет.зг, 
не только возводят дома >.: де 

1 сады. Они покорпи; < и тру • 
шины - творческие л 

I конкурсе Су 1 • ' лик,; 
| одна из 1>аС' • Запг 
I Сибирской ;»(.! Ч<. :>!И 1 *}< 

лей. Юрченок ,-;• . • п 
I на. сварщица а( 
I каркасом, стала . 
: Продемонстрировав о,-
, литературные . . 
| нялась на первую г . ; . : • п 
I рои учится внук т • , : 

И в итоге бабушка У • • • н 
кий от серьезных п. >л 

I задействована в об! . .енно 
ной Году Семы' 

НОВЫЙ НОВЫЙ 
ДЕТСКИЙ САД 

В этом и следующем • <лу 
планируется начать сшжи-
тельство сразу десяти дет-
ских дошкольных учреждений. 
И это кроме того торемка дли 

Я 

детей, что полвилс 
в ЮГ микрорайон 
бо ощущается де. 
Двадцать один М1 
корпорация- вела 
крышами, входы 
третьем прогулоч! 

ябр, 
где осс - уЬ» 

нц ЗАО Стр» 
аботы на обы 
.полагаются н; 

ця веранд.! подь 
И это только беглый осмотр фасада д. 
ка» А за наружными стенами скрывают 
ные по последнему слову техники ба< < < .• 
кабинеты, компьютерные классы, пищеблок чн 
нятия пиши на верхние этажи, ну и конечно 
Просторные, светлые. Здание по площади н 
сяч квадратных метров, при этом групп юлы.и 
Символично го. что садик тал подарком дета-
лям, бабушкам и дедушкам именно п Год сем- м 

тля под-
гоулпы. 

млдцать. 
, родите-

ДОРОЖНЫЕ ИТОГИ 

ЗАВОДУ 35 ЛЕТ 

Нижневартовский Завод 
строительных материалов от-
праздновал 35 лет своего су-
ществования. Сегодня ЗСМ 
выпускает широкую линей-
ку строительных материалов. 
Это товарный бетон, раствор, сваи, плиты, тротуарная плит-
ка. Работает и по индивидуальным заказам. Например, для 
•Строительно-промышленной корпорации» по спецзаказу 
производит балконные плиты. Если углубиться в историю, то 

•ШЁ 

л 
11! регулиро-
ретно на ра-
: ралей и за-
з рублей Та-
юмартовскв 
1 иное вни-
. <редприя-
г>автодор». 

На капитальный ремонт 
невартовских дорог в этом году 
из городского бюджета выделено 
186 миллионов рублей, включая 
проектные работы и капитальный ремой- с ре, и 
вания дорожного движения Из этой суммы ко " 
боты по асфальтированию I ородских автомсл >к 
мену бордюров потрачено больше 158 миллион; 
кая работа несколько лет не проводилась ь Ни + 
В этом же году капитальному ремонту у. л -ими ' 
мание. Одновременно дороги ремой г ир »вами , 
тия: СУ-909. -Нижневарювскдорсервис- и Сек» 

НА КИЛОМЕТР ДЛИННЕЕ 

Интернациональная ста-
ла на тысячу метров длиннее. 
Новый отрезок дороги про-
тянулся от улицы Зимней до 
улицы Индустриальной. Один _ 
километр в длину и 15 метров ^ 
в ширину В планах дорожни- г ' 
ков предприятия «Нижнеиар-
товскспецстрой» значатся два ! 
пусковых комплекса. Их об- ! 
щая протяженность 2 тысячи 
28 метров. Сейчас выполнена и сдана первая часть проекта. 
Километр дороги обошелся в 215 миллионов руОт й, из них 
освоено 173 миллиона Остальные средства пойдут на уклад-
ку чистового слои асфальта, о также на освещение, (-зелене-
ние и благоустройство этого участка дороги Второй пуско-
вой комплекс от железнодорожного переезда до памятника 
Покорителям Самотлора начнут прокладыва ть в 2009 году. 

Новогодний календарь составила Ольга КОРОЛЕВА 



СОЮЗЛИФТМОНТАЖ 

О О О 
Виктор Щенея, 
генеральный директор: 
• Настроение в предстоящем 

году будет таким какой была его 
вс греча Так что рецепт - в веселом 
празднике , , , 

: * : * : : * 
Чтобы сохранить стабильное 

и благополучное положение, по-
заботьтесь об усовершенствова-
нии технологий и производствен-
но/о оборудования. Опасный ме-
сяц апрель, необходимо жест-
ко исполнять все условия заклю-
ченных договоров, инструкции, 
требования техники безопасно-
сти в общем, всего, что имеет 
четкий регламент. А вот в июле 
вас ждет заслуженная награда. 

ООО 'РОССИЙСКАЯ 
ПРОМЫШЛЕННАЯ КОМПАНИЯ»: 

:*::*::+-: 
Появится возможность мно-

гое в жизни предприятия изме-
нить. переосмыслить, трансфор-
мировать. Только постарайтесь 
завершить все реформы до лета. 

Мотом все начинания могут при-
вести к негативным последстви-
ям. Во второй половине нового 
года сотрудникам вашего ко.ыек-
тива лучше всего заняться реше-
нием личных проблем. 

ЖИЛСТРОЙ: 

О О О 
Новый ГОД не роскошь, а сред-

ство передвижения во времени' 
Так пусть хорошее настроение 
будет вечным двигателем Вашей 
жизниI 

Узор на окнах инеем сверкает. 
Повсюду снег серебряный лежит 
Пус ть Новый год удачу щедро дарит 
Заветные мечты осуществит1 

И пусть судьбы приятные подарки. 
Дни светпые и радостные ждут' 
От всей души - здоровья и достатка. 
Успехов в наступающем году' 

Ф .. 
Нет ничего хуже неопределен-
ности. Тем не менее, и.ыенно она 
станет верным спутником кол-
лектива в будущем году. Год 
пройдет в ожидании чьих-то ре-
шений, неясностей и недогово-
ренностей. Но время не будет по-
трачено зря. потому что в итоге 
все решения будут приняты, не-
ясности прояснятся, а недогово-
ренности обернутся вполне ося-
заемыми договорами подряда. 

СУ-909: 

О О О 
Пусть всегда будет солнце! 

Пусть всегда растет ваша зара-
ботная плата' Любите себя и мир 
вокруг вас! Побольше хороших 
дорог. Здоровья, удачи, успеха, 
счастья и добра 

* а * а * 
Где наша не пропадала?! Не 

пропадет и теперь! Работы по-
убавится, зато будет возмож-
ность привести в порядок дела, 
до которых раньше руки не до-
ходили, и скорректировать пла-
ны с учетом новых экономиче-
ских условий. Руководству сто-
ит обратить внимание на пси-
хологическую обстановку в рабо-
чем ко.глективе, чтобы не поте-
рять высококвалифицированных 
специалистов. 

ПРОЕКТНО-
КОММЕРЧЕСКАЯ ФИРМА 

-ОРГТЕХСТРОЙ»: 
„ * # 

Самое пристальное внимание 
необходимо уделить отношени-
ям со своими деловыми партне-
рами. В последнее время между 
вами стаю слишком мною недо-
говоренностей и противоречий. 
Не доводите ситуацию до кри-
зисной, даже если уверены в сво-
ем правоте. Разумный компро-
мисс станет надежной поддерж-
кой в решении будущих производ-
ственных и финансовых проблем. 
А они не за горами. 

ГУСЬ ФАРШИРОВАННЫЙ 
Новогоднее настроение в семье Ф л ю з ы Усма-

новой, сборщицы ПВХ ООО «Алюмопласт», появ-
ляется, когда по квартире начинает разносить-
ся запах фаршированного гуся. Да и коллеги лю-
бят 31 декабря бывать в гостях у Усмановых. Хо-
зяйка каждый раз угощает вкуснейшим блюдом. 
Фаршированный гусь - радость и для желудка 
и для глаз. Оформленный зеленью и фруктами 
гусь является отличным украшением новогодне-
го стола. 

Рецепт: Берем большого гуся весом 4-5 кг. 
Примерно за сутки до приготовления разморажи-

ваем его и обильно втираем соль и перец. 
В день приготовления отварива »м его минут 40-

45 в кипящем бульоне на медленном огне 
Достаем, охлаждаем 
Пока гусь варится: готовим начинку из риса, изю-

ма, можно добавить тыкву для сочности, в таком коли-
честве. чтобы хватило полностью его зафаршировать 

Перед тем как уложить начинку, смазываем гуся 
(в равных долях майонезом и кетчупом при необхо-
димости можно добавить соль и перец) Затем укла-
дываем начинку вовнутрь. 

И запекаем гуся в духовке при температуре 180 
градусов, около двух часов 

Достаем, украшаем зеленью и лимоном в виде 
елочки с новогодними шарами и подаем на стол. 
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БУТЕРБРОДЫ «ЁЛОЧКИ» 

Название блюда говорит само за себя. «Елоч-
ки» так и просятся на новогодний стол. Поэ-
тому Ирина Денисова, экономист планово-
экономического отдела ТФ «Мостоотряд-95», 
никогда не отказывает себе в удовольствии при-
готовить в канун Нового года эти бутерброды. 
«Елочки» хорошо расходятся в начале праздника 
и являются отличной закуской между танцами. 
Как известно, когда середка сыта, и краешки до-
вольны. После вкусного угощения хочется петь, 
танцевать и веселиться. 

Ингредиенты: 
Батон - 4 ломтика, окорочок куриный копченый -

1 шт. сыр твердых сортов - 200 г, орехи грецкие -
50 г, майонез - 2 ст. ложки, зелень укропа 

Рецепт: 
С батона срезать корку, нарезать ломтика-

ми. подсушить в тостере. С окорочка срезать мя-
коть и измельчить в процессоре до пастообразного 
состояния. Добавить мелко рубленые оре-
хи, майонез и перемешать. Полученной массой 
намазать ломтики батона и посыпать тертым сы-
ром. Сыр нарезать ломтиками толщиной 0,7 мм и 
вырезать из них «ёлочки» высотой 3 и 4 см. «ЁЛОЧ-
КИ» смазать тонким слоем майонеза, с обеих сторон 
обвалять в измельченной зелени укропа и оформить 
ими бутерброды. 

СТРОИТЕЛЬ НИЖНЕВАРТОВСКА 

ВИШНЕВЫЕ АПЕЛЬСИНЫ 
В семье у Елены Пономарен-

ко , заместителя директора по свя-
зям с общественность ЗАО «СПК» 
- все сладкоежки . Потому новогод-
ний стол без десертов - и не ново-
годний вовсе. Вот и старается Еле-
на Александровна, удивлять своих 
домочадцев необычными сладкими 
блюдами . Детки уже оценили новый 
мамин шедевр - вишневые апель-
сины. И вам советуют. 

Ингредиенты 
5 апельсинов или крупных мандаринов 
500 мл вишневого компота 
100 г сахара 
25 г желатина 

Рецепт приготовления : 
Желатин замочить в 150 

мл холодной кипяченой 
воды и оставить на 1 час. 

Апельсины или манда-
рины помыть, разрезать 
пополам, удалить мякоть. 

В кастрюльку налить 

вишневый компот. 
Добавить сахар, дове-

сти до кипения. 
Затем в компот добавить 

желатин, массу довести до 
кипения, но не кипятить. 
Снять с огня. 

Когда масса остынет, 

разлить ее в «формочки» 
из кожуры и поставить в 
холодильник на 6-7 часов. 

Если начнете с утра, то к 
вечеру на вашем новогод-
нем столе будет стоять из-
ысканный десерт 

Приятного аппетита! 

САЛАТ«МОРСКОЙ КОКТЕЙЛЬ» 
Все праздники , в том числе и Но-

вый год коллектив производственно-
технического отдела ЗАО «Жил-
строй» отмечает в своем д р у ж н о м 
рабочем коллективе. Особо лю-
бимое блюдо здесь «Морской кок -
тейль». Этот салат и готовить легко , 
особенно сообща, и смотрится он 
очень красиво, а самое главное, это 
очень вкусно. Специалисты ПТО го-
ворят, что Новый 2009 -ый год не бу-
дет исключением. Они обязательно 
его встретят вместе. 

Ингредиенты: креветки - 100гр.. 
крабовые палочки -50 гр.. яйцо варе-
ное -2шт. лук зеленый -50гр., свежие 
помидоры - 50гр . болгарский перец-50гр. 

Рецепт: 
Все нарезать соломкой, заправить 

майонезом. Посолить и поперчить по 
вкусу. Выложить на листья салата, укра-
сить зеленью 

Приятного аппетита! 
И счастливого Нового года! 

СВИНИНА ЛОМТИКАМИ 
В каждом доме 31 декабря со-

бираются самые близкие люди, и в 
центре праздничного действа всег-
да неизменно находится красиво 
накрытый стол, над которым в пол-
ночь раздается звон бокалов. Что же 
должно быть на столе, чтобы празд-
ник можно было считать состояв-
шимся? Для многих кулинарными 
приметами Нового года еще с совет-
ских времен остаются шампанское, 
мандарины и салат «Оливье». Прак-
тически в каждом доме стремятся, 
чтобы хотя бы один из этих продук-
тов был на столе. Ольга Лопатюк, 
экономист ЗАО «Нижневартовск-
стройдеталь» предлагает сделать 
стол еще ярче и добавить немного 
красок и вкуса с помощью свининки 
с клюквой. 

Ингредиенты: 
1,5 свиной шейки. 400г свежей или 

с/м клюквы, 1 головка чеснока, соль, 
перец, базилик. 

Рецепт: 
1. Мясо промойте со всех сторон, на-

трите перцем, солью и посыпьте бази-
ликом С помощью острого ножа сде-
лайте углубления, которые заполните 
ягодами клюквы, а также измельченным 
чесноком. 

2. Оставшуюся клюкву потолките или из-
мельчите в блендере. Полученной кашицей 
смажьте мясо и замаринуйте на несколько ча-
сов, держите в холодильнике. 

3. Заверните мясо в фольгу довольно плотно, 
чтобы не вытекала жидкость. Поставьте в духов-
ку и запекайте при температуре 150 градусов С 
более часа — почти до готовности. 

4. Как только мясо станет мягким, раскройте 
фольгу и поставьте в духовку еще на полчаса при 
температуре 230 градусов С, чтобы свинина за-
пеклась до румяной корочки. Время от времени 
поливайте соком из противня. 

5. Готовую свинину с клюквой уложите на кра-
сивое блюдо и украсьте еловыми или пихтовы-
ми веточками. 

Пусть ноаый год будет полон улыбками, 
радостью, приятными неожиданностями за-
мечательными встречами. Добра и счастья а 
новом годуI 

САНТЕХНИЧЕСКО-ВЕНТИЛЯЦИОННОЕ 
КОММЕРЧЕСКОЕ УПРАВЛЕНИЕ: 

Ж САН 

1 к 
• Этот год принесём новЪге встречи и контакты, 
Н полезные для бизнеса. Можно смело включаться 

I в социальные проекты, они обеспечат не только 
I I относительную стабильность и финансовое бла-
N гополучие предприятия, но и общественный авто-

ритет и признание. В этом году придется прой-

НИЖНЕВАРТОВСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ 
ВОЕННО-СТРАХОВОЙ КОМПАНИИ: 

поможет талант «достава.ш денегр, то есть 
способность убеждать людей в необходимости 
вложений в ваш млм чужой бизнес. В самом на-
чале года о вас может «вспомнить» давний не-
друг и предъявить претензии, на первый взгляд 
вполне обоснованные. А вот ближе к осени поя-
вятся новые - и очень выгодные, клиенты. 

АЛЮМОПЛАСТ: 

О О О 
-Я согласен - и впредь не плапле, 
Пусть шатает меня на ходу. 
Не давайте житья, не кормите -
Все равно на работу приду 
День аванса - нет траурней даты, 
Просто нет его в этом гаду, 
Задержите еще и зарплату -
Все равно на работу приду. 
Отдыхать никуда не поеду. 
Это море имел я в виду, 
Гэлый чай и сухарик к обеду -
Все равно на работу приду. 
Премиальных мне вовсе не надо, 
Я фигуру свою берегу, 
Не нужны никакие награды, 
Все равно на работу приду 

Ничего, что одежда помята. 
Я не вру вам, имейте в виду, 
Если вход для меня будет платным -
Я в кредит на работу приду. 

Я приду, если даже затменье, 
О морозах зимою забуду. 
Даже если в мозгу помутненье -
Я приду! Но работать не буду! 

Чем меньше вы будете думать о деньгах • о 
возможностях заработать в наступающем году, 
тем быстрее деньги к вам придут. В середи-
не весны совершенно неожиданно вам поступят 
очень выгодные предложения. Отнеситесь к ним 
с осторожностью. Прежде чем заключать пар-
тнерский договор, оцените в первую очередь свои 
силы и все возможные риски. 



СТРОИТЕЛЬ Н И Ж Н Е В А Р Т О В С К А 
• Год ( 

В семье нижневартовских строителей в э т о м году попол-
нение. Теперь в Западно -Сибирской ассоциации 28 пред-
приятий . Л е т о м в ряды нашей организации влилось четыре 
новых компании . Это Ханты-Мансийский банк , Приобский 
научно -методический центр инженерно-строительных из -
ысканий , Нижневартовская электромонтажная компания и 
Российская промышленная компания . 
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• Заслуженный строитель России 

Женился, родился, пошел в первый класс, 
ИЛИ ГОДУ СЕМЬИ ПОСВЯЩАЕТСЯ 

Год Семьи принес нижневар-
. товским строителям награды и по-

четные звания. В 2008-м Мини-
стерство регионального разви-
тия РФ присудило звание «Почет -

• ный строитель России» 42 работ-
никам стройиндустрии Нижневар-
товска, еще 20 человек получили 
Почетные Грамоты этого же Мини-
стерства . Более того, в этом году 

т в город пришли две государствен-
ные награды. Почетного звания 
«Заслуженный строитель Россий-
ской Федерации» удостоились Ку-
ропаткин Евгений Иванович, гене-
ральный директор ЗАО «Нижневар-
товскстройдеталь» и Березкин Ва-
силий Михайлович, руководитель 
земснаряд а ЗАО «Нижневартовск -
трансгидромеханизация» 

Будет пополнение 
2008-й был Годом Семьи. 

Многие задумались все ли ими 
сделано для выполнения личной 

I демографической программы? 
Оказалось, есть над чем рабо-
тать В 2008-м многие родители 

: решились приумножит ь свой ма-
теринский и отцовский капитал 

• - 2-м или 3 -м ребенком Марина 
Козлова, инженер по сбыту ЗАО 

. «Строительно -промышленной 
" корпорации-НВ». готовится не 
I просто к Новому году, а к попол-

нению семьи: 

- 2008-й - високосный, но в 
I нашей семье он радостный. Мы 

с мужем давно хотели второго 
ребенка. Наш сын, когда узнал, 

I что будет «пополнение» сказал: 
; «Ну, наконец-то». Теперь ждем 
( девочку. Беременность изменя-

ет женщину, я стала более спо-
I койной, ведь главное - здоро-
( вье ребенка, остальное отодви-
| нулось на второй план. У нас во-

!обще всегда много страхов: как 
поднять второго ребенка и как, 
например, восстановить потом 
фигуру. Но я обращаюсь ко всем 
женщинам: не надо бояться, ни-
что не заменит счастья и, кста-
ти, красоты матери: девушка, не 
имеющая детей, обладает не та-
кой красотой, как родившая жен-
щина. Об этом есть прекрасное 
стихотворение: 
Наперекор изменчивой молве 
Художники прославили в веках 
Не девушку с венком на голове, 
А женщину с младенцем на руках. 
Девичья красота несовершенна, 
В ней нет еще душевной глубины. 
Родив дитя, рождается Мадонна, 
В ее чертах миры отражены. 

Ирина ШАГАЛЕЕВА 

В доме первенец 
Год Семьи был урожай-

ным на рождение ребятишек 
в предприятиях, входящих в 
Западно-Сибирскую ассоциа-
цию строителей. Например, в 
Строительно-промышленной кор-
порации в декрет в этом году 
ушли 12 сотрудниц, в Ханты-
Мансийском банке 14 деву-

шек, в Нижневартовскстройдета-
ли - 34 человека. Причем наме-
тилась определенная тенденция 
В основном, мамочки идут уже за 
вторым или третьим ребеночком 

Но это в основном, а вот Ана-
стасия Хандрынина все чувства 
пережила впервые. Однако, в на-
шем очерке мы хотели бы расска-
зать не о маминых эмоциях по по-
воду появления малышки на свет, 
а о чувствах отца. Папа этой до-
чурки. Роман Николаевич Дуби-
нец работает в Нижневартовск-
стройдетали Профессия элек-
тромонтера. казалось бы. приви-
вает человеку твердость и жест-
кость характера Может и так. но 

только не в случае, когда разго-
вор заходит о ребенке Сквозь 
немногословие слышатся нот-
ки радости и гордости. В октябре 
в семье появилась дочка Вроде 
не планировали, но Бог дал И се-
мья осталась благодарной «Не-
спокойные ночи, -говорит Ро-
ман - не в счет». И пусть пока 
своей квартиры у молодых нет, 
пусть пока живут они с родите-
лями. чувству радости нет пре-
дела. Дочурка перевернула всю 
систему ценностей. Теперь есть 
ради кого жить, ради кого тво-
рить Девчушка - сплошное оча-
рование Молодая пара долго ду-
мала , какое редкое имя дать сво-
ей маленькой красавице. Папа 
перевернул весь Интернет. Те-
перь в свидетельстве о рождении 
значится Абелина Романовна Ду-
бинец. Звучит красиво,нараспев 
С таким именем, надеются Рома 
и Настя, у их дочки и судьба бу-
дет красивой. 

Ольга ЛУТКОВ А 

Сына родили, дерево 
посадили, дом строится... 

Ей светила карьера экономи-
ста. В ее роду, где добрая поло-
вина - бухгалтеры, все хорошо 
умеют считать. Однако, Вероника 
Труба цифрам и формулам пред-
почла буквы и слова. А экономи-
ческому факультету журфак. С не-
фтяного университета, проучив-
шись всего там год, сбежала в гу-
манитарный... 

Она бы могла стать телевизи-
онным репортером, но стала глав-
ным редактором газеты «Строи-
тель Нижневартовска- Потому 
что очень любит писать. Журнали-
стика для нее - не жажда сенса-
ции и шанс «покрасоваться» в ка-
дре, а возможность давать людям 
информацию, которая бы помога-
ла жить и ориентироваться в окру-
жающем мире. 

Строительная тема сегодня, 
как никогда актуальна. И в тоже 
время очень сложна, даже для че-
ловека с журналистским образо-
ванием. Во-первых, нужно вник-
нуть не только в профессиональ-
ные термины, понятия, но и в про-
изводственные, 1ехнологические 
процессы А если ты «чайник» в 
этой области, необходимо еще, 
чтобы строители разъяснили все 
не -профессиональным жарго-
ном-, а разложили, что называет 
ся. по полочкам Только так жур 
налист сможет донести до читате 
ля информацию доступным язы 
ком, не сделав при этом ошибки. 

«В принципе, о нашем городе 
писать на строительную тематику 
несложно, - признается Вероника 
Труба - потому что новостей мно-
го. Строительство иде т хорошими 
темпами, и всегда есть о чем рас-
сказать 

Следует отметить что ухо-
дящий год для семейства Труба 
весьма символичным Положе-
но начало всем трем жизненным 
миссиям - дом строить начали, 
сына родили, рябину на даче по-
садили Вероника Труба, несмо-
тря на то. что сейчас находится 
в отпуске по уходу за ребенком, 
по-прежнему в курсе всех стро-
ительных новостей Хотя бы по-
тому. что продолжав(си возве-
дение ее дома Когда маленький 
Матвей был в животике у мамы, 

я дом вместе с ним 

новостройка на улице Таежной 
представляла собой лишь за-
чатки будущего -небоскреба». 
Сегодня это полноценный 16-
этажный объект. В разработке 
дизайн-проекта будущей квар-
тиры принимают участие все 
члены семейства Труба. «Я из-
учаю журналы, накупила диски, 
читаю книги. - рассказывает Ве-
роника, - и мне нравится эта де-
ятельность - своего рода твор-
чество. Мне хочется, чтобы наш 
дом был уютным, красивым, а 
квартира комфортной для про-
живания В создании дизайн-
проекта также активно участву-
ет моя семилетняя дочка Катю-
ша. Она привносит свои идеи. 
Например, хочет, чтобы ее ком-
ната была вся в ладошках - на 
белых обоях разноцветные от-
печатки рук Еще дочь мечта-
ет организовать в своей комна-
те музыкальный клуб, где будут 
проходить репетиции будущей 
рок-группы... Я думаю, что в на-
шей большой квартире будет до-
статочно места для гостей». 

- Можно это считать пригла-
шением на новоселье? 

•Да! 
Уходящий 2008 год. извест-

но, год семьи "Для меня, • при-
знается Вероника Труба, - это не 
пустые слова. Год действитель-
но был наполнен различными ме-
роприятиями, направленными на 
поддержку семьи. Было издано 
много хороших законов, напри-
мер, когда я слушала выступле-
ние премьер-министра РФ. я с 
замиранием сердца восприня-
ла его слова о том, что налого-
вый вычет для покупателей жи-
лья увеличится в два раза Эх. 
подумала я. мы уже не попада-
ем. И тут Владимир Путин доба-
вил, что нововведения коснуть-
ся и тех. кто приобрел квартиру в 
2008 году. Я считаю, что это дей-

ствительно хорошая поддерж-
ка семьям Следует отметить, 
что именно благодаря льгот-
ной ипотеке для молодых семей 
мы смогли позволить себе улуч-
шить жилищные условия И еще 
мы рассчитываем на материн-
ский капитал - одна из мер го-
сударственной поддержки, кото-
рая также поможет нам погасить 
кредит. Считаю, что год под зна-
ком семьи прошел очень плодот-
ворно!». 

Следующий год для Верони-
ки Трубы обещает быть не менее 
удачным. Из декретного отпускай 
- опять на любимую работу. Ну и, 
конечно же, предстоит новоселье 
в новом доме 

Лиана АЗНАБАЕВА 

Быт отношений 
не испортил 

Друга провожали в армию 
Дмитрий и Марина пришли на 
проводы Диму облили шампан-
ским. он обратил мини-инцидент 
в шутку и вообще много юмо 
рил и смеялся Девушке парень 
приглянулся Так и гюзмакоми 
лись. Марина Тараскина. в де-
вичестве Дудкина. охотно вспо-
минает тот день После начался 
период романтических отноше 
ний, обещавших плавно перейти 
в брак Так и получилось Правда, 
до свадьбы все руки не доходили 
Три года любви, а в ЗАГС сходить 
подать заявление никак не полу-
чалось. То финансов не хватало, 
то дел -по горло». Марина счита-
ет, что это госпожа Судьба специ-
ально подстроила Наверное, ре 
шила . что свадьбе быть, но в Год 
Семьи И опять поводом к узако 
ниванию отношений стал нге то; 
же друг Вернулся он из армии и 
женился Для Димы пример то-
варища оказался заразитель-
ным Сделал предложение сво-
ей любимой Она не отказала И 
вот 31 октября сыграли свадь-
бу. День, как и год. тоже оказал-
ся непростым На Западе в это 
время отмечали День всех свя-
тых. Торжественная церемония 

на последняя среди своих коллег, 
которая оставтась незамужней 
Имеющие опь- совместной жиз-
ни сотрудницы советуют девуш-
ке быть мудро к женой. Она озяла 
совет на вооружение Оттого, на-
верное. в сем1." чет ссор и лиш-
них споров И любовная лодка со-
всем не собираемся разбиваться 
о быт, а ловко маневрирует меж-
ду делами житейскими. 

Ольга ЛУТКОВА 

Книжки разные любить 
и воспитанными быть 

Год Семы' для начальника 
планово-экономического отде-
ла ТФ "Моегоогряд-95' Андже-
лы Илюшовои ознаменовался не 
рождением ребенка, а его посту-

бракосочетания и шумное засто-
лье прошли без эксцессов. Было 
море веселья и море необычных 
тостов. Один из них Марина за-
помнила особо 

- Мужчины сидят за столом. 
Один говорит -Моя супруга, пре-
жде чем запланировать ребе-
ночка. читала книгу «Три мушке-
тера». и у нас родилась тройня-
Второй мужчина подхватывает: 
«А моя жена читала книгу «Два ка-
питана» и родила двойню- А вам 
молодожены, мы дарим празд 
ничное издание -Алибаба и со 
рок разбойников -. 

Стать мамой в самое ближай 
шее время Марине очень хочет 
ся И даже тот факт, что живут они 
пока на съемной квартире, моло-
дых не пугает. Всему свое время 
Сейчас собираются поднапрячь 
ся, взять ипотеку и купить свое 
жилье. Коллеги по работе, а Ма 
рина работает старшим экономи 
стом в отделе финансовой отчет 
ности в нижневартовском филиа 
ле Ханты-Мансийского банка, от 
всей души желают ей исполнения 
этого желания. Коллектив подо-
брался такой, что все друг за дру-
га горой. Весь отдел и на свадь-
бу был приглашен Кстати, Мари-

л Л .. 
• Первый раз в первый класс 

плением в первый класс. С одной 
стороны, грустно опого . что доч-
ка уже 'акая большая стала С 
другой стороны, радостно Ведь 
школьные годи они такие яркие 
и запоминающиеся Уже в пер-
вую неделю учебы Даша удиви-
ла маму получила I рамоту При-
ходит девочка домой и заявляет 
родителям что она лучшая сре-
ди первых классов Еще не отой-
дя от экономя егких рабочих дел. 
мама мимоходом хвалит ребен-
ка Даша еще раз повторяет, что 
она лучшая среди первоклассни-
ков До Анджелы Николаевны до-
ходит смысл сказанного, и она ин-
тересуется за что же дочка полу-
чила грамоту Да я быстрее всех 
бегала». - таков был ответ Даша 
и впрямь на г,- е усидеть не мо-

I жет Живая и к бознательная. ей 
до всех мело I есть дело Да и 

I как же иначе, ведь она уже взрос-
I лая, как-никак в первый класс по-
I шла. Оттого иногда, как и у всех 

вчерашних дошколят, усидчи-
' вость хромает Хотя мама знает, 
| что такая ситуация - временная 
' Ведь Даша - это уже второй ребе-

нок, который идет в школу в этой 
| семье Со старшей Лизой все это 
| уже проходили 

1 Детсадовской моднице Даше 
нелегко было в первое время 
смириться с новой формой У них 
в школе с этим вопросом строго. 
Исключительно белый верх и тем-
ный низ. Только и остается, что 

| рубашечки менять, но Даше в по-
следнее время не до моды Стала 
серьезной и ответственной. Сна-
чала школьные занятия, потом 
продленка, после девочка спешит 

I на занятия по хореографии. И так 
каждый день. Даже набрать ма-
мин номер телефона времени нет 
Анджела Николаевна по несколь-
ко раз сама звонит Волнуется. 
Хоть дочка и считает себя взрос-
лой, мама-то знает, какая она у 
нее еще маленькая 

Коллектив родителей у Даши-
ного класса подобрался дружный. 
Основной костяк ребятишек при-
шел из одного детского сада, из 
одной группы. Родительский ко-
митет не успели выбрать, как тут 
же активные мамы и папы раз-
вернули бурную деятельность. 
Учитель не успевает озвучивать 
нужды Надо классный уголок- по-
жалуйста, да не один, а сразу не-
сколько несут. Надо праздник ор-
ганизовать - тут же комитет бе-
рется за дело "Словом,- говорит 
Анджела Николаевна, - первый 
класс оказался в радость Не зря 
Даша в школу в Год Семьи пошла». 

Ольга ЛУТКОВА 
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10.00 . Приглашаются дошкольники от 2-х лет и школьники 
1-4 классов. 
Новогодняя игровая программа возле елки, с веселыми пер-
сонажами датских сказок и театрализованное сказочное 
представление •Похищенная свирель, или Новогодняя ночь» 
не сцене концертного зала. Цена билета-300 рублей. 

18.00. «Новогодняя дискотека» с играми, конкурсами, викто-
ринами и зажигательной музыкой. Цена билета - 300 рублей. 

Д Л Я ВЗРОСЛЫХ 
а и > тмшея 9009гол» 

21.00 . У новогодней елки Вас ждут Дед Мороз и Снегурочка 
на «Дискотеке 80-х». Цена билета - 300 рублей. 

я программа и театра-
на сцене концертного Телефон для справок: 41-57-00 

26 декабря в 19.00. 
Концертная программа «Гори, гори, 
моя звезда». Выступает солист ан-
самбля русских народных инструмен-
тов «Родные просторы» Игорь Князь. 

После новогодней ночи, когда го-
рожане отдохнут дома, Дворец Ис-
кусств приглашает родителей с 
детьми на новогоднее лазерное 
шоу, где у ёлки с вартовчанами бу-
дут водить хороводы Дед Мороз со 
Снегурочкой. 

Затем московские артисты театра 
ростовых кукол приглашают в кон-
цертный зал на спектакль «Самая 

Концерт для детей «Новогоднее вол-
шебство» с участием детских творче-
ских коллективов Дворца искусств. 
Стоимость билета- 50 рублей. 

28 декабря в 18.00. 
Концерт «Новогодний фейерверк». 
Выступают участники студии клас-
сического вокала Оксаны мона-
стырской. Приглашаются любители 
романсов и поклонники нижневар-
товских вокалистов. 

8 января в 18 . 0 0 . 
Праздничный концерт «Рождествен-
ская вечёрка» с участием творческих 
коллективов Дворца искусств. 

Сольный концерт молодой нижне-
вартовской вокал истки Елены Гущи-
ной. 

2 января в 14.00. 
Площадь Нефтяников в Снежном городке. 
Игровая развлекательная програм-
ма «Карнавал сказочных героев». 

Кб и 27 декабря. 
Новогодние дискотеки для школьни 
ков 5-8 классов и старшеклассников. Билеты на все мероприятия продаются в кассе Дворца искусств 

Новогоднее представление «Народные игры и забавы в хороводе со Сне-
гурочкой». Новогодний спектакль по русской народной сказке «Снегу-
рочка», после праздник продолжится представлением у ёлки с веселыми 
играми, хороводами, танцами, песнями, сказочными персонажами. 

о 2 0 по 80 д екабря 
и о о 2 п о 8 а и а а р я . 
В 1 0 . 0 0 . 1 3 . 3 0 , 18.30 

Заявки принимаются по телефону43-23-33. 
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Праздник стучится я двери. И очень хочется, чтобы новогодние ка-
никулы взрослых и ребят прошли -на ура». Чтобы было весело, что-
бы познавательно, чтобы сказочно. Наверняка, многие вартоача-
не уже решили, как с пользой провести праздничные дни. Ну, а если 
нет, предлагаем вашему вниманию •Новогоднюю афишу. Чем по-
радуют жителей Нижневартовска учреждения культуры в пред-
новогоднюю неделю и что предложат в первые дни 2009-го года? 

Н > и я Г п р < й т » м ж ' » Д Г » 1 0 . 0 0 . 1 2 . 3 0 и 1В.00. 
Новогодняя театрализованная программа «Смешарики на Фа-
брике звёзд, и игровая программа у ёлки. По заказу предпри-
ятий могут быть организованы новогодние дискотеки для под-
ростков 

Телефон для справок. 41-44-/0 

1 0 . 0 0 , 1 3 . 0 0 , 10 .00 . 
Для детей до 7 лет. 
Представление у ёлки «Про-
делки Карабаса, или Воз-
вращение ёлочки» 
Спектакль «Маленькая фея-

10.00 
Для детей с 5 до 12 лет. 
Представление у ёлки «Пи-
раты против Деда Мороза» 
Экзотическое шоу для лю-
бознательных и смелых 
-Африка на-

0 0 . 0 0 , 1 2 . 0 0 , 1 5 . 0 0 . 
Для детей от 3 до 6 лет. 
Новогоднее представление 
«Зимовье зверей» 

Телефоны для спревок: 
41-49-00. 24-14-02. 


